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IFES GERAL

Servidores do Ifes fazem ato de greve em São Mateus 224
 
PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS
IFES GERAL

Estado inaugura trecho da Rodovia ES-248 e anuncia novos investimentos em Colatina 
225
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ALERTA ESPÍRITO SANTO - ÚLTIMAS NOTÍCIAS
IFES GERAL

Estado inaugura trecho da Rodovia ES-248 e anuncia novos investimentos em Colatina 
227

 
JORNAL O RIBANENSE ONLINE - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Estado inaugura trecho da Rodovia ES-248 e anuncia novos investimentos em Colatina 
229

 
TV CAPARAÓ ONLINE - IÚNA - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Estado inaugura trecho da Rodovia ES-248 e anuncia novos investimentos em Colatina 
231

 
ES 24 HORAS - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Estado inaugura trecho da Rodovia ES-248 e anuncia novos investimentos em Colatina 
233

 
HOJE ES ONLINE - ESTADO
IFES GERAL

Estado inaugura trecho da Rodovia ES-248 e anuncia novos investimentos em Colatina 
235

 
PORTAL SBN - SÃO MATEUS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Estado inaugura trecho da Rodovia ES-248 e anuncia novos investimentos em Colatina 
237

 
CORREIO DO ESTADO - ES - GERAL
IFES GERAL

Governador anunciou mais investimentos em ciência e tecnologia 239
 
HOJE NOTÍCIAS  - ES - GERAL
IFES GERAL

Estado inaugura trecho da Rodovia ES-248 e anuncia novos investimentos em Colatina 
240

 
SÉCULO DIÁRIO ON-LINE - VITÓRIA - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Marcelo Santos articula com partidos de oposição em Muniz Freire 242
 
EM DIA -  LINHARES - ES - GERAL
IFES GERAL

Governador Renato Casagrande anuncia novos investimentos em Colatina 243
 
A TRIBUNA ONLINE - ES
IFES GERAL

Especialistas revelam como vai ser a alimentação do futuro (COMIDA ALTERNATIVA) 245
 
A TRIBUNA ONLINE - ES - SAÚDE
IFES GERAL

Comida alternativa: "Nossas pesquisas vão contribuir", dizem professores 247
 
FOLHA VITÓRIA - ES - COLUNA SOCIAL
IFES GERAL

Agro Business - 12 de Maio de 2024 - AGRO BUSINESS 248
 
DIÁRIO CAPIXABA - VITÓRIA - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Estado inaugura trecho da Rodovia ES-248 e anuncia novos investimentos em Colatina
(Desenvolvimento, Infraestrutura, Investimentos, Notícias, Região Norte) 
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250
 
A TRIBUNA - ES - COTIDIANO
IFES GERAL

Ufes pesquisa sequelas da covid e recruta vo untários 252
 
FOCO NO ES - VITÓRIA - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Colatina recebe investimentos e inauguração de trecho da Rodovia ES-248 254
 
A TRIBUNA ONLINE - ES - COLUNA
IFES GERAL

Social por Thama Boldrini - 13 de Maio de 2024 - SOCIAL 256
 
CC NEWS BRASIL ONLINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Governo ES anuncia novos investimentos em Colatina 257
 
PAUTA 1 - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Expo Gengibre destaca potencial agrícola e turístico da região em Santa Leopoldina (Economia
/ Agronegócio) 

259
 
ES 360 - ES
IFES GERAL

Capixaba Marcus Buaiz na capa da L'Officiel Hommes Brasil (Coluna Adriana Jenner) 
261

 
A TRIBUNA - ES - CIDADES
IFES GERAL

Vitrine - VITRINE 263
 
A TRIBUNA ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Ufes pesquisa sequelas da covid e recruta voluntários 264
 
A TRIBUNA ONLINE - ES - COLUNA
IFES GERAL

Social por Thama Boldrini - 14 de Maio de 2024 - SOCIAL 266
 
PORTAL REDE NOTÍCIAS ES - ES
IFES GERAL

Nova Venécia é selecionada para apresentação de trabalho sobre educação especial na USP 
267

 
JORNAL RESGATE ONLINE - NOTICIAS
IFES GERAL

Inovação no agronegócio é tema de evento em Vargem Alta 268
 
TRIBUNA NORTE LESTE - VITÓRIA- ES
IFES GERAL

Fim de um drama em Montanha: novas bombas triplicam capacidade de elevatória de esgoto
próxima à barragem Tutu Reuter 

269
 
RADAR 365 -  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Atividades da Caravana de Educação Sanitária chegam a 2,7 mil pessoas em 10 municípios do
Estado (Em: Educação) 

270
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CORREIO 9 ON-LINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Nova Venécia é selecionada para apresentação de trabalho sobre Educação Especial na USP 
272

 
A TRIBUNA - ES - CIDADES
IFES GERAL

Vitrine - VITRINE 273
 
CONEXÃO SAFRA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES - GERAL
IFES GERAL

Estudante do Ifes Itapina realizará estágio remunerado na Dinamarca 274
 
SÉCULO DIÁRIO ON-LINE - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Por que professores e servidores da Ufes e Ifes estão em greve? (TV Século) 275
 
INFORME CAPIXABA - DESTAQUES
IFES GERAL

Incaper e Embrapa debatem implantação de plataforma de cooperação em pesquisa e
inovação no Espírito Santo 

276
 
TRIBUNA DO CRICARÉ ONLINE - ES - DESTAQUES
IFES GERAL

Servidores do Ifes não querem docentes e técnicos separados na negociação com o Governo 
277

 
A NOTÍCIA - ES - GERAL
IFES GERAL

Nova Venécia é selecionada para apresentação de trabalho sobre educação especial na USP 
278

 
PORTAL DE NOTÍCIAS 24 HORAS - ES
IFES GERAL

Inovação no agronegócio é tema de evento em Vargem Alta (ES) 279
 
TRIBUNA DO CRICARÉ JORNAL - ES - GERAL
IFES GERAL

Movimento da greve dos servidores federais faz assembleia geral nesta quarta 280
 
JORNAL TERRAL  ONLINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Ifes Linhares conta com turma de estudos do idioma japonês 281
 
ESPÍRITO SANTO NOTÍCIAS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Semana do MEI terá consultorias e palestra para empreendedores de Piúma/ES 282
 
ESPÍRITO SANTO NOTÍCIAS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Inovação no agronegócio é tema de evento em Vargem Alta/ES 283
 
CONEXÃO SAFRA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES - GERAL
IFES GERAL

Caravana de Educação Sanitária chega a 2,7 mil pessoas no ES 284
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Inovação no agronegócio é tema de evento em Vargem Alta 286
 
REVISTA SAÚDE E BELEZA CAPIXABA - VITÓRIA - ES - NOTICIAS
IFES GERAL
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Inovação no agronegócio é tema de evento em Vargem Alta 287
 
RADAR 365 -  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Incaper e Embrapa debatem implantação de plataforma de cooperação em pesquisa e
inovação no Espírito Santo (Em: Geral) 

288
 
TRIBUNA DO CRICARÉ JORNAL - ES - GERAL
IFES GERAL

Servidores do Ifes não querem docentes e técnicos separados na negociação com o Governo 
289

 
TRIBUNA DO CRICARÉ JORNAL - ES - CAPA
IFES GERAL

Servidores do Ifes não querem separação na negociação com o Governo >07 290
 
RÁDIO KAIRÓS 94,7 FM - SÃO MATEUS - ES - CAFÉ COM NOTÍCIA
IFES GERAL

Servidores do Ifes não querem docentes e técnicos separados na negociação com o Governo 
291

 
RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM - ES - JORNAL DA CBN
IFES GERAL

Especialista fala sobre perrengues em viagens 292
 
A GAZETA ONLINE - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Mais de 118 mil empresas do ES podem negociar dívida pelo Desenrola (Economia do ES) 
293

 
TRIBUNA DO POVO - ES
IFES GERAL

Dia Especial sobre a cultura do gengibre marca a abertura oficial da colheita da safra de 2024
(Espírito Santo) 

294
 
ES1 - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Dia Especial sobre a cultura do gengibre marca a abertura oficial da colheita da safra de 2024 
295

 
ES NOTÍCIAS - VITÓRIA- ES
IFES GERAL

Desemprego tem alta significativa em 8 Estados no primeiro trimestre, diz IBGE (Agronegócio) 
296

 
FA NOTÍCIAS ONLINE - ES - ESTADUAL
IFES GERAL

Dia Especial sobre a cultura do gengibre marca a abertura oficial da colheita da safra de 2024 
297

 
SITE BARRA - SÃO MATEUS - ES
IFES GERAL

Dia Especial sobre a cultura do gengibre marca a abertura oficial da colheita da safra de 2024 
298

 
A NOTÍCIA DO CAPARAÓ- IÚNA - ES - GERAL
IFES GERAL

Cult - CULT 299
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CONEXÃO SAFRA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Incaper e Embrapa: parceria em pesquisa e inovação no ES (Pesquisa) 300
 
MONTANHAS CAPIXABAS - DOMINGOS MARTINS - ES
IFES GERAL

Ex-aluno e professores do Ifes recebem prêmio em congresso internacional de fabricação de
ferro e aço (Mundo) 

301
 
PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS
IFES GERAL

Dia Especial sobre a cultura do gengibre marca a abertura oficial da colheita da safra de 2024 
302

 
JORNAL O RIBANENSE ONLINE - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Dia Especial sobre a cultura do gengibre marca a abertura oficial da colheita da safra de 2024 
303

 
TV CAPARAÓ ONLINE - IÚNA - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Dia Especial sobre a cultura do gengibre marca a abertura oficial da colheita da safra de 2024 
304

 
ALERTA ESPÍRITO SANTO - ÚLTIMAS NOTÍCIAS
IFES GERAL

Dia Especial sobre a cultura do gengibre marca a abertura oficial da colheita da safra de 2024 
305

 
EM DIA -  LINHARES - ES
IFES GERAL

Dia Especial sobre a cultura do gengibre marca a abertura oficial da colheita da safra de 2024
(agricultura) 

306
 
HOJE ES ONLINE - ESTADO
IFES GERAL

Dia Especial sobre a cultura do gengibre marca a abertura oficial da colheita da safra de 2024 
307

 
CIDADE NA REDE - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES - GERAL
IFES GERAL

Dia Especial sobre a cultura do gengibre marca a abertura oficial da colheita da safra de 2024 
308

 
ES 24 HORAS - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Dia Especial sobre a cultura do gengibre marca a abertura oficial da colheita da safra de 2024 
309

 
PORTAL JORNAL DO NORTE - SÃO MATEUS - ES - CIDADES
IFES GERAL

Dia Especial sobre a cultura do gengibre marca a abertura oficial da colheita da safra de 2024 
310

 
FOLHA VITÓRIA - ES
IFES GERAL

De volta à escola, jovens e idosos querem realizar sonhos por meio da educação (ESPECIAL
EDUCAÇÃO) 

311
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TV RECORD NEWS - ES - LINK ES
IFES GERAL

Mulheres em vulnerabilidade e risco social estão tendo oportunidade de apreender uma
profissão através de curso gratuito de biojoias oferecido em Cachoeiro 

315
 
NOVA ONDA ONLINE - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Dia Especial marca programação da Expo Gengibre 316
 
VALE DO ITAUNAS -  LINHARES - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Dia Especial sobre a cultura do gengibre marca a abertura oficial da colheita da safra de 2024 
317

 
SÉCULO DIÁRIO ON-LINE - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Capixaba é campeão mundial dançando sua tese de doutorado (TV Século) 318
 
ES BRASIL ON-LINE - DESTAQUES
IFES GERAL

Vinte startups selecionadas pelo Gênesis em Colatina vão receber R$ 30 mil cada uma 
319

 
REVISTA NEGOCIO RURAL ONLINE - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Ufes e Embrapa iniciam parceria para a criação de uma Unidade Mista de Pesquisa e Inovação 
320

 
JORNAL RESGATE ONLINE - NOTICIAS
IFES GERAL

Empregado da Simec Cariacica é premiado nos Estados Unidos por artigo sobre aço 321
 
PREFEITURA MUNICIPAL DE IBATIBA - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Formatura: Qualificar ES garante profissão para novos empreendedores ibatibenses 322
 
EXPRESSO CAPIXABA - ES
IFES GERAL

Dia Especial sobre a cultura do gengibre marca a abertura oficial da colheita da safra de 2024
(Agricultura) 

323
 
CONEXÃO SAFRA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Ufes e Embrapa serão parceiras em unidade de inovação no ES (Pesquisa) 324
 
CONEXÃO SAFRA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Dia sobre a cultura do gengibre marca a abertura da safra de 2024 (Agronegócio) 325
 
TV VITÓRIA - RECORD - ES - BALANÇO GERAL ES
IFES GERAL

Idosa foi presa por injúria racial em Cariacica 326
 
TV VITÓRIA - RECORD - ES - FALA ES
IFES GERAL

Idosa foi presa por injúria racial em ônibus em Cariacica 327
 
SÉCULO DIÁRIO ON-LINE - VITÓRIA - ES - NOTICIAS
IFES GERAL
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Márcio CDA entra na disputa pela Prefeitura de Afonso Cláudio 328
 
TV GAZETA / AF. GLOBO ES - BOM DIA ES
IFES GERAL

Passageira presa por injúria racial, em Cariacica 329
 
PEROLA CAPIXABA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES - CIDADES
IFES GERAL

Marataízes promove setor pesqueiro para regularização da pesca de polvo 330
 
REVISTA EKLETICA ONLINE - ES - EVENTOS
IFES GERAL

Culturas em Diálogo: evento gratuito explora diversidade cultural em Venda Nova do Imigrante 
331

 
PEROLA CAPIXABA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL

Festa Literária de Piúma - FliPiu, que acontece no Ifes (Artigo) 332
 
GRAFITTI NEWS - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Ufes e Embrapa iniciam parceria para a criação de uma Unidade Mista de Pesquisa e Inovação
no ES 

333
 
ESPÍRITO SANTO NOTÍCIAS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Do interior do Espírito Santo a graduando na FGV no Rio de Janeiro 334
 
HOJE ES ONLINE - ESTADO
IFES GERAL

Culturas em Diálogo: evento gratuito explora diversidade cultural em Venda Nova do Imigrante 
336

 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES
IFES GERAL

Evento gratuito explora diversidade cultural em Venda Nova (Entretenimento) 337
 
JORNAL EMPRESARIALL  ONLINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Empregado da Simec Cariacica é premiado nos Estados Unidos por artigo sobre aço 338
 
A GAZETA ONLINE - VITÓRIA - ES - BRASIL
IFES GERAL

Governo Lula rejeita seguir negociação com professores em greve 339
 
A IMPRENSA ONLINE - ES
IFES GERAL

Evento gratuito explora diversidade cultural em Venda Nova do Imigrante 340
 
INFORME CAPIXABA
IFES GERAL

Culturas em Diálogo: evento gratuito explora diversidade cultural em Venda Nova do Imigrante
(Cidades) 

341
 
GRAFITTI NEWS - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Tese de Mestrado de aluno do Ifes é premiada nos EUA por artigo sobre aço 342
 
CONEXÃO SAFRA - CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM - ES
IFES GERAL
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Um case chamado Caparaó (#TBTConexãoSafra) 344
 
AQUI NOTÍCIAS ONLINE - ES - CIDADES
IFES GERAL

Marataízes: oficina discute regularização de embarcações para pesca de polvo 345
 
ES 360 - ES - DINHEIRO
IFES GERAL

Ifes seleciona professor com salários de até R$ 6,3 mil 346
 
EM PAUTA 24H - MONTANHA - ES
IFES GERAL

Universidades e institutos federais de ensino superior mantêm greve (Destaques) 347
 
FA NOTÍCIAS ONLINE - ES - NACIONAL
IFES GERAL

Universidades e institutos federais de ensino superior mantêm greve 349
 
TRIBUNA DO CRICARÉ ONLINE - ES - GERAL
IFES GERAL

Universidades e institutos federais de ensino superior mantêm greve 351
 
PORTAL DE GUAÇUI - ES
IFES GERAL

Culturas em Diálogo: evento gratuito explora diversidade cultural em Venda Nova do Imigrante
(Guaçuí & Região) 

353
 
ESPÍRITO SANTO NOTÍCIAS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Culturas em Diálogo: evento gratuito explora diversidade cultural em Venda Nova do
Imigrante/ES 

354
 
A GAZETA ONLINE - VITÓRIA - ES - CONCURSOS
IFES GERAL

Ifes contrata professores temporários em três cidades do ES 355
 
FOLHA DO ES ON-LINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Oportunidades de emprego: Processos seletivos abertos no IFES 356
 
NDS ONLINE - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Universidades e institutos federais de ensino superior mantêm greve 357
 
ALERTA ESPÍRITO SANTO - ÚLTIMAS NOTÍCIAS
IFES GERAL

Universidades e institutos federais de ensino superior mantêm greve 359
 
TV CAPARAÓ ONLINE - IÚNA - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Universidades e institutos federais de ensino superior mantêm greve 361
 
ES 24 HORAS - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Universidades e institutos federais de ensino superior mantêm greve 363
 
SITE DA SERRA - SERRA - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Universidades e institutos federais de ensino superior mantêm greve 365
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SIM NOTÍCIAS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Universidades e institutos federais de ensino superior mantêm greve 367
 
RÁDIO GAZETA FM 97,1 - ES - GAZETA NOTICIAS 8
IFES GERAL

Ifes contrata professores temporários em três cidades do Espírito Santo 369
 
HOJE ES ONLINE - NACIONAL
IFES GERAL

Universidades e institutos federais de ensino superior mantêm greve 370
 
RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM - ES - CBN VITÓRIA 6
IFES GERAL

Ifes contrata professores temporários em três cidades do ES 372
 
SÉCULO DIÁRIO ON-LINE - VITÓRIA - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Professores da Ufes rejeitam nova proposta do governo e greve continua 373
 
TRIBUNA DO CRICARÉ JORNAL - ES - GERAL
IFES GERAL

Universidades e institutos federais de ensino superior mantêm greve 375
 
ES FALA - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Processo seletivo do Ifes Santa Teresa contrata professores temporários (Educação) 
376

 
FOLHA VITÓRIA - ES - TRABALHO
IFES GERAL

Ifes tem vagas temporárias para professores em Vitória e Aracruz 378
 
SIM NOTÍCIAS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Ifes abre vagas temporárias para professores com salários de até R$ 6.3 mil 379
 
A TRIBUNA - ES - ECONOMIA
IFES GERAL

Estudo indica que peixes estão cada vez menores 380
 
MATÉRIA PRIMA COMUNICA
IFES GERAL

Marataízes: Prefeitura orienta pescadores sobre a pesca do polvo (em Marataízes, Pesca) 
384

 
A GAZETA ONLINE - VITÓRIA - ES - CONCURSOS
IFES GERAL

Fundação do ES, Ifes, Ceasa e mais de 190 concursos e seleções abertos no país 385
 
REVISTA COMUNHÃO ONLINE - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Universidades e IFs de ensino superior mantêm greve 386
 
SITE BARRA - SÃO MATEUS - ES
IFES GERAL

Classificação do Torneio de Basquete em Barra de São Francisco, neste domingo (26) 
388

 
EM PAUTA 24H - MONTANHA - ES
IFES GERAL

Estudantes do Ifes participam de acampamento para atletas de handebol na Croácia
(Destaques) 

390
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ES BRASIL ON-LINE - GERAL
IFES GERAL

Universidades e IFs de ensino superior mantêm greve 391
 
GAZETA DO NORTE - BARRA DE SÃO FRANCISCO - ES
IFES GERAL

Conheça a classificação do Torneio de Basquete em Barra de São Francisco, neste domingo
(26) (Esportes) 

393
 
JORNAL NOROESTE NEWS - NOVA VENÉCIA - ES
IFES GERAL

CARREIRA PÚBLICA | Fundação do ES, Ifes, Ceasa e mais de 190 concursos e seleções
abertos no país (Concurso) 

394
 
GRAFITTI NEWS - VITÓRIA - ES
IFES GERAL

Capacitadas 3 mil pessoas na prevenção da Monilíase do Cacaueiro e da Influenza Aviária no
ES 

395
 
TV GAZETA / AF. GLOBO ES - BOM DIA ES
IFES GERAL

Oportunidades de concursos públicos 397
 
SIM NOTÍCIAS - ES - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Aracruz: Aula inaugural do curso 'Rumo ao Sucesso' será na segunda (3) 398
 
RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM - ES - CBN VITÓRIA 5
IFES GERAL

Fundação do Espírito Santo, Ifes, Ceasa e mais de 190 concursos e seleções abertos no país 
399

 
RÁDIO DIFUSORA DE COLATINA 104.3  -  COLATINA - ES - DIFUSORA INFORMA 7
IFES GERAL

Processo seletivo do Ifes Santa Teresa contrata professores temporários 400
 
TRIBUNA DO POVO - ES
IFES GERAL

Palestra do IDAF no IFES de Montanha/ES (Cidades) 401
 
TRIBUNA NORTE LESTE - VITÓRIA- ES - DESTAQUES
IFES GERAL

BSF: estagiária da Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável ganha bolsa
de dupla diplomação em Portugal 

402
 
DON OLEARI - ES
IFES GERAL

Aracruz | Caminhão, uma sala de cinema | Seletivo de professor substituto | Vacinação, reforço
| Vagas no Jurong 

403
 
PREFEITURA MUNICIPAL DE IBATIBA - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Historico na Agricultura Familiar: Feirantes recebem novas barracas 405
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CORREIO DO ESTADO - ES - ECONOMIA
IFES GERAL

Aula inaugural do Rumo ao Sucesso 2024 Aracruz será na próxima segunda-feira (3) 406
 
CORREIO DO ESTADO ONLINE - ES - NOTICIAS
IFES GERAL

Aula inaugural do Rumo ao Sucesso 2024 Aracruz será na próxima segunda-feira (3) 407
 
RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM - ES - CBN COTIDIANO
IFES GERAL

Meu Filho na Escola: como fazer uma boa redação 408
 
ES1 - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Greve na educação federal preocupa comissão 409
 
FA NOTÍCIAS ONLINE - ES - POLÍTICA
IFES GERAL

Greve na educação federal preocupa comissão 411
 
PORTAL REDE NOTÍCIAS ES - ES
IFES GERAL

Sedu abre vagas para cursos de Educação Profissional Técnica de Nível Médio 413
 
EXPRESSO CAPIXABA - ES
IFES GERAL

Sedu abre vagas para cursos de Educação Profissional Técnica de Nível Médio (Destaques) 
414

 
FA NOTÍCIAS ONLINE - ES - ESTADUAL
IFES GERAL

Sedu abre vagas para cursos de Educação Profissional Técnica de Nível Médio 415
 
ES1 - NOTÍCIAS
IFES GERAL

Sedu abre vagas para cursos de Educação Profissional Técnica de Nível Médio 416
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Encontro Capixaba de Educação Especial
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Linhares sediará uma das etapas do Encontro
Capixaba de Educação Especial Inclusiva.

Por Valda Ravani Foto: Divulgação Entre os dias 3 e 4
de maio acontecerá o 'Encontro Capixaba de
Educação Especial Inclusiva'.

O primeiro dia de evento acontecerá no Ifes em
Vitória. Já no sábado, dia 4 de maio, será presencial e
o polo Universidade Aberta do Brasil (UAB) é um dos
pontos de encontro a partir das 20 horas, por sediar o
curso de especialização em 'Educação Especial
Inclusiva'. Para participar é só se inscrever no link
disponível o site da prefeitura de Linhares.

No Polo UAB em Linhares serão debatidos três temas:
políticas educacionais para a Educação Especial;
formação de professores para a Educação Especial na
perspectiva inclusiva; e práticas e tecnologias
inclusivas.

As temáticas da mesa redonda serão mediadas por
Janielli de Vargas Fortes, com participação da
coordenadora do Polo UAB, especialista em Autismo,
Jaqueline Aparecida Alves Duque; Ramon Valério
Cupertino, psicólogo e especialista na área de
educação especial e inclusiva; e Lauro Chagas e Sá,
que é professor efetivo do Ifes, lecionando em cursos
técnicos e superiores do campus Vila Velha.

A coordenadora do Polo UAB pontuou que a demanda
de pessoas com deficiência na sociedade tem ficado
explícita e inclusa em todos os ambientes e processos,
e um deles é a escola.

"É de suma importância que a população valorize
oportunidades como estas para se apropriar cada das
questões que envolvem a inclusão não só dentro, mas
fora da escola também. Agora chegou um momento
em que todos os profissionais da educação vão ter
alguma criança com transtorno ou deficiência em sala
de aula e, de acordo com as políticas públicas
existentes temos que garantir não só acesso, mas a
permanência com qualidade para esses estudantes
que estão chegando", disse Jaqueline.
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Cinco estudantes capixabas medalhistas em
olimpíadas participaram de evento com gincanas,
aulas e palestras

Feras  dos  números  de  esco las  cap ixabas
representaram o Estado em evento no Rio Grande do
Nor te !  Na  semana passada ,  c inco  a lunos
compareceram ao 9o Encontro do Hotel de Hilbert
(EHH), que reuniu estudantes de todo o Brasil.

A ação, promovida pelo Instituto de Matemática Pura e
Aplicada (IMPA), é dedicada aos jovens que se
destacaram no Programa de Iniciação Científica Júnior
(PIC), que oferece aulas avançadas de Matemática
para medalhistas da Olimpíada Brasi leira de
Matemática das Escolas Públicas (OBMEP).

Durante o evento, foram realizadas gincanas, aulas,
palestras e os participantes foram desafiados a
resolver o "Problema do Dia". Nesta atividade, as
melhores soluções foram apresentadas aos colegas e
professores.

Viajaram os estudantes do Ifes Guilherme Sanson, do
Campus São Mateus; Patrick Avelar, do Campus
Vitória; e Vitória Cruz de Aguiar, do Campus Serra.

Também foram ao evento Kevin Neves, da escola
municipal Ma- riano Ferreira de Nazareth, e Miguel
Maioli, aluno da escola municipal Eizira Vivácqua dos
Santos, ambos do 9o ano do ensino fundamental.

A equipe foi chefiada por Alexandre Maia Ferreira,
professor do Ifes  do Campus Aracruz. Ele é
coordenador regional do PIC.

"O contato com outros estudantes de diversas regiões
do País e as palestras e minicursos ofertados
contribuem para aguçar ainda mais a curiosidade pelo
estudo da matemática e tópicos olímpicos".

Miguel Maioli, 15 anos, ficou feliz com a oportunidade.
"Gostei muito das experiências matemáticas ao ar
livre, das oficinas, dos jogos de tabuleiro diferentes",
disse o adolescente, que ganhou medalhas de ouro e
prata na OBMEP.

Vitória Cruz de Aguiar, 15 anos, também celebrou a
experiência. "O evento é mágico, nos proporciona
v i v ê n c i a  m u l t i c u l t u r a l ,  m u i t a  m a t e m á t i c a ,

entretenimento e independência", contou a jovem, que
já ganhou medalhas de ouro e prata na OBMEP

0 9° ENCONTRO do Hotel de Hilbert (EHH) é um
evento com gincanas, oficinas, palestras e aulas
voltado para alunos que se destacaram no Programa
de Iniciação Científica Júnior (PIC).

PROMOVIDA pelo Instituto de Matemática Pura e
Aplicada (IMPA), a iniciat iva contou com 13
professores universitários de diferentes regiões do
Brasil para debater temas do universo matemático e
incentivar os alunos a se dedicarem ao aprimoramento
dos estudos.

NESTE ANO. o evento ocorreu em Natal, no Rio
Grande do Norte, e teve a participação de 165
estudantes.

PIC Ê UM programa que propicia ao aluno premiado
da OBMEP entrar em contato com interessantes
questões no ramo da matemática, ampliando o seu
conhecimento científico e preparando-o para um futuro
desempenho profissional e acadêmico.

CCQ contato com outros estudantes e palestras
ofertadas pelos professores e pesquisadores em
Matemática contribui para aguçar ainda mais a
curiosidade pelo estudo

ALEXANDRE FERREIRA, coordenador do Programa
de Iniciação Cientifica Júnior

A ação é importante para que o estudante perceba
como vale a pena o esforço e a dedicação pelos
estudos. Ele passa a ser referência entre os colegas,
incentivando outros alunos

NILCE HELENA AQUINO LOPES. diretora da EMEF
Eizira Vivácqua dos Santos

"Desde minha infância em Niterói, Rio de Janeiro, até
minha vida adulta no Espírito Santo, a educação
sempre foi um pilar fundamental. moldado pelo apoio
incondicional da minha família. Apesar da limitada
formação escolar dos meus pais, o sacrifício, a
dedicação e o incentivo familiar foram cruciais.

Conquistei meu lugar no mundo acadêmico e
profissional, trilhando uma jornada de aprendizado
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onde comecei com Eletrotécnica no Centro Federal de
Educação Tecnológica (Cefet/RJ), segui para minha
graduação em Comércio Exterior na Faesa e pós-
graduação em Segurança Pública na Ufes, além de
me tornar servidor público da Prefeitura de Vitória.

Meu interesse por matemática e educação financeira
foi cultiva- do desde cedo, influenciado pelo exemplo
do meu pai, um mestre na arte da gestão financeira
doméstica. Seu ensinamento sobre a importância de
manter as finanças organizadas inspirou meu percurso
acadêmico. 0 aprendizado prático e a busca constante
por conhecimento me levaram a uma MBA em Gestão
de Finanças.

Hoje, como consultor e palestrante, compartilho meu
conhecimento sobre educação financeira, guiando
outros rumo à prosperidade e realização pessoal.
Acredito plenamente no poder transformador da
educação e do apoio familiar na construção do futuro e
felicidade das pessoas".

Leonardo Rodan, 48 consultor financeiro e palestrante
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Flávio Carvalho, do AT2

A natureza é o fio condutor de "Contra os Ventos e as
Marés", 1º álbum solo da cantora russa Ekaterina
Bessmertnova, que há oito anos está radicada em
Vitória . O disco de música brasileira, produzido na
capital capixaba, passeia pelo samba, bossa-nova,
ijexá e valsa.

"É um título muito bonito e poético, além de revelar a
minha forte ligação com o mar e a natureza que vem
desde a minha infância. Desde pequena, nos verões,
eu visitava meus avós que moravam na região de
Odessa, na Ucrânia, perto do Mar Negro. Desde
então, aprendi a gostar de praia, do mar e da brisa",
lembra Ekaterina ao AT2 .

Leia mais sobre Música

O projeto, com cinco composições do maestro Célio
Paula, traz canções sobre plantas cultivadas ou
apreciadas pelo autor, além da faixa-título que trata do
mar.

"Nos conhecemos ainda em 2016, quando comecei a
morar no Espírito Santo. Fiz uma participação
cantando Aquarela do Brasil (Ary Barroso), com a
Orquestra Pop e Jazz do Ifes, regida por ele. Depois,
ouvindo as canções escolhidas para o álbum, me
identifiquei muito com as temáticas".

A primeira visita da cantora ao Estado aconteceu em
2015, após finalizar a formação em canto popular e
jazz na Rússia.

"Estava apaixonada pelo Brasil e pela música popular
brasileira e quis continuar a minha formação. Conheci
a Fames pela internet e decidi entrar para fazer o
curso de formação musical em canto popular. Depois
conheci meu companheiro, o músico percussionista
Léo de Paula, e acabei ficando".

Site:

https://tribunaonline.com.br/entretenimento/musica/cant

ora-russa-lanca-disco-com-samba-bossa-e-ijexa-178925
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Lucro multiplicado por produtor rural com a
agroindústria (Tribuna Agro)

 

A TRIBUNA ONLINE / ES. Qua, 1 de Maio de 2024
IFES GERAL

Verônica Aguiar, do jornal A Tribuna

Com as agroindústrias, os produtores multiplicam o
próprio lucro, agregando valor ao que produzem. Eles
transformam morango em geleia, cacau em chocolate,
leite em diversos produtos, por exemplo.

Confira: Litro de azeite fabricado no ES custa R$ 360

Esse aumento do lucro depende de muitos fatores e
pode variar até para a mesma mercadoria, de
produtores diferentes, conforme a coordenadora de
S e g u r a n ç a  A l i m e n t a r  e  E s t r u t u r a ç ã o  d a
Comercialização do Instituto Capixaba de Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper), Rachel Quandt.

"Os produtores costumam ter muita dificuldade em
fazer essa conta e na formação do preço de venda",
observou.

Segundo  dados  ma is  recen tes  do  Censo
Agropecuário, a agroindústria no estado tem 2024
empreendimentos, com faturamento médio de R$
18.650, criando 16 mil empregos diretos.

Do total, 51,9% da produção é de vegetais, trigo
representam 35,2% da agroindústria familiar, leite e
derivados 16,7%, derivados de frutas 10,1%. A
agroindústria também tem um papel muito importante
para o agroturismo.

Mas afinal, o que é uma agroindústria? De acordo com
o Governo Federal, é o ambiente físico e equipado,
onde se desenvolve atividades de transformação de
matérias-primas agropecuárias em outros produtos.

Rachel explicou que geralmente os produtores
começam fazendo suas produções dentro de casa, em
um sistema conhecido como produção artesanal. E a
medida que as encomendas vão crescendo, surge a
necessidade de criar um ambiente só para aquele
trabalho.

Como exemplo, ela citou a produção de geleias. "Ao
construir um espaço para produzir as geleias, esse
espaço é uma agroindústria. Mesmo que a produção
seja artesanal".

Para transformar agregar valor a produtos, tento
também uma agroindústria, o produtor precisa de

planejamento.

A analista técnica do Sebrae Mariana Augusta de
Souza Guimarães explicou que é necessário
planejamento. "Todo negócio pode dar certo ou
errado, mas com planejamento a chance de dar certo
é muito maior".

Entre os aspectos a serem analisados ela destaca:
clientes que quer atingir, quem são os concorrentes,
quais equipamentos e matérias primas vai precisar,
investimento necessário, tempo de retorno, principais
fornecedores, por exemplo. Além disso, é mais fácil ter
sucesso em um negócio em que já tenha experiência
ou conhecimento.

Produtora de cacau

Em Colatina, a empresária Fabiani Reinholz, 33,
produz cacau e transforma em chocolate, vendendo
até 500 quilos no mês. "Além de utilizar o nosso,
compramos cacau especial também". Após o
processamento da fruta, há 20% de perda e a
quantidade de nibis em cada produto varia. "O cacau
especial está a R$ 60 o quilo. E o quilo do chocolate é
R$ 300".

O processo envolve investimentos, trabalho, custo.
"Tivemos um movimento de agregação de valor que
está inspirando produtores". Os chocolates são
vendidos na propriedade e em uma loja no centro da
cidade.

"Colha e pague" de morangos

A empreendedora Joelma Barbosa Kuster, 52, tem um
"colha e pague" de morangos, em Forno Grande, em
Castelo, no Sul do Estado. Os turistas colhem a fruta e
compram o quanto quiserem.

Ela foi agregando outros produtos e serviços, começou
a fazer geleia e licor com os morangos menores e
agora tem uma lojinha para vender os seus produtos e
os dos vizinhos, restaurante e outros atrativos.
"Agregou muito valor, pois não tem desperdício".

Linguiça

O produtor Marcelo Thompson Ferreira, de 45 anos,
produz linguiças com pernil há sete anos. Os produtos
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são recheados com queijo, bacon, jiló, bananada,
alho-poró, entre outros, e não levam aromatizantes.

"Consigo agregar valor. A carne é nobre, os recheios
são de excelência e os consumidores pagam um
pouco mais para ter um produto assim", contou o
produtor de Rio Novo do Sul. Ele explicou que o
processo dá trabalho, que compra o pernil do
frigorífico e faz o processo de rechear.

SAIBA MAIS

Azeite de abacate

O engenheiro de alimentos, doutor em bioquímica e
professor do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes), Wilton Soares Cardoso, explicou que a
legislação de alimentos aceita como azeite o óleo
extraído a frio, com processos mecânicos sem uso de
processos químicos, saído da poupa da fruta. Já o
óleo, é extraído da semente, com uso de produtos
químicos.

Para fazer em casa

É possível fazer o azeite de abacate em casa:

1 - Colher o abacate maduro.

2 - Abrir a fruta, retirar o caroço e a polpa. A polpa
será a única parte utilizada para fazer o azeite.

3 - Colocar a polpa para secar. O processo pode ser
feito de várias maneiras, como colocá-la no papel-
manteiga e ao sol indiretamente por alguns dias, no
forno ou no micro-ondas. A intenção é retirar a água
do abacate. O ponto ideal é quando ela tiver escura e
dura, em uma consistência semelhante à de farofa.

4 - Triturar a polpa no liquidificador.

5 - Colocá-la em um tecido e espremer até sair o óleo.

Lagar

O governo do Estado investiu em equipamentos para
uma fábrica de uso coletivo para extração do azeite de
oliva em Santa Teresa. Contudo, como a colheita da
azeitona é feita de janeiro a abril, ela acabará ficando
ociosa. Por isso já estão sendo propostas medidas
para que seja feita a adaptação, para que a fábrica
também possa ser utilizada para extração do óleo do
abacate no restante do ano.

Molho com a fruta

Para quem busca outras alternativas, diante do preço
do azeite, a nutricionista Fernanda Pignaton destacou

um molho simples e barato, que leva um abacate, um
limão, iogurte natural, ervas finas e sal a gosto.
Segundo ela, é só amassar bem a polpa do abacate e
acrescentar os outros ingredientes.

Fonte: Ifes, fontes citadas na reportagem

Site: https://tribunaonline.com.br/economia/tribuna-

agro/lucro-multiplicado-por-produtor-rural-com-a-

agroindustria-179123
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Parceria para revitalização do cacau em
Linhares
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/01/TVRECORDNEW

SES-18.54.41-18.59.11-1714602414.mp4
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Conselho Superior reunido em 17 de maio. -
IFES (Últimas notícias.)
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Por Editor

O Conselho Superior do Ifes realizará no dia 17 de
maio a sua 88ª reunião ordinária, que acontecerá às 9
horas na Cidade da Inovação. Para permitir que mais
pessoas acompanhem o evento, a reunião será
transmitida ao vivo pelo canal do Ifes no YouTube.

**Minuta de pauta disponível na sala Moodle do
Conselho Superior**

Os interessados em conferir a minuta de pauta e
acessar os arquivos pertinentes podem fazê-lo na sala
Moodle do Conselho Superior do Ifes. Basta clicar em
"Acessar como vis i tante" para v isual izar os
documentos.

**Participe da transmissão ao vivo da reunião**

A transmissão ao vivo da 88ª reunião ordinária do
Conselho Super ior  do I fes  será uma ót ima
oportunidade para acompanhar as discussões e
decisões importantes que serão realizadas durante o
encontro. É importante estar conectado para não
perder nenhum detalhe.

**A importância da participação do público**

A participação do público nesse tipo de evento é
fundamental para garantir a transparência e a
democracia nas tomadas de decisão. Aproximar a
comunidade acadêmica e a sociedade das discussões
que acontecem no Conselho Superior é uma maneira
de fortalecer a instituição e garantir que as decisões
tomadas atendam aos interesses de todos.

**Fique por dentro das novidades**

Acompanhar as reuniões do Conselho Superior do Ifes
é uma excelente forma de ficar por dentro das
novidades e dos principais temas que estão sendo
discutidos na instituição. Se você não puder
comparecer pessoalmente, não deixe de acompanhar
a transmissão ao vivo para não perder nenhum
detalhe.

Não perca a oportunidade de participar e se informar
sobre as decisões que afetam o seu cotidiano
acadêmico. Acesse a sala Moodle do Conselho
Superior e assista à transmissão ao vivo da 88ª

reunião ordinária do Ifes no YouTube. Junte-se a nós
nesse importante momento de discussão e debate.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo

Log in to leave a comment
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Encontro de Incubadora do Ifes reúne 15
campi e parceiros para incentivar

empreendedorismo inovador. - IFES
(Últimas notícias.)
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Por Editor

A Incubadora do Ifes promove evento para impulsionar
empreendedorismo inovador

A Incubadora do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) realizou um encontro presencial que reuniu os
Núcleos Incubadores de Empreendimentos (NIEs) de
15 campi do Ifes, com o intuito de fomentar o
empreendedorismo inovador na instituição.

O evento, que ocorreu no auditório da Cidade da
Inovação, em Vitória, contou com a participação de
quase cem pessoas dos 15 campi em que a
Incubadora está presente, além de servidores de
outros campi, parceiros e convidados externos. O
objet ivo pr incipal  era al inhar ações com os
coordenadores, bolsistas e demais colaboradores da
Incubadora visando impulsionar o empreendedorismo
inovador na instituição.

Na abertura do encontro, o reitor do Ifes Jadir José
Pela, o pró-reitor de Extensão Lodovico Ortlieb, o
diretor da Agifes Gabriel Potin e o gerente de projetos
da Setec/MEC Pierry Teza destacaram a importância
da incubadora na disseminação de uma cultura
empreendedora e inovadora na sociedade, bem como
no desenvolvimento regional.

Durante o evento, foram apresentadas as atividades
realizadas pelas instituições parceiras, como a Fapes
e o Sebrae/ES, que têm colaborado ativamente para
fomentar o empreendedorismo e a inovação no
Espírito Santo. O evento também proporcionou um
espaço para os NIEs dos campi apresentarem suas
atividades do último ano e compartilharem seus planos
e expectativas para 2024.

A Incubadora do Ifes é um ambiente organizacional e
educacional que oferece suporte e residência
temporária para empreendimentos inovadores, como
empresas, startups e organizações da sociedade civil.
Dividida em 15 núcleos incubadores e vinculada à
Agifes, a Incubadora proporciona oportunidades de

capacitação, compartilhamento de infraestrutura,
serviços, mentoria e assessoria gerencial, com o
objetivo de promover a evolução e consolidação dos
empreendimentos inovadores.

A iniciativa da Incubadora do Ifes em promover esse
encontro demonstra seu compromisso em impulsionar
o empreendedorismo inovador na instituição e
contribuir para o desenvolvimento econômico e social
do Espírito Santo. A parceria e o engajamento de
diversas instituições e empreendedores são essenciais
para o fortalecimento do ecossistema de inovação
capixaba e para a promoção de projetos inovadores
que impactem positivamente a sociedade.

Saiba mais sobre a Incubadora do Ifes em seu site
oficial. Acompanhe as novidades e os projetos
desenvolvidos pela Incubadora e saiba como fazer
p a r t e  d e s s e  e c o s s i s t e m a  d e  i n o v a ç ã o  e
e m p r e e n d e d o r i s m o .

Em resumo, o evento promovido pela Incubadora do
Ifes foi uma oportunidade única para fortalecer o
empreendedorismo inovador na instituição e estreitar
laços entre os NIEs dos campi.  A troca de
experiências e a apresentação de projetos e planos
futuros fortalecem o ecossistema de inovação
capixaba e demonstram o potencial empreendedor e
inovador do estado. A Incubadora do Ifes, por meio de
suas ações e parcerias, segue contribuindo para o
desenvolvimento econômico e social do Espírito
Santo, promovendo a cultura empreendedora e
inovadora na comunidade acadêmica e na sociedade
em geral.

IFES - Instituto Federal do Espírito Santo
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No Ifes, palestras para conectar alunos à
realidade do mercado (Cooperativismo)
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A parceria público/privado mais uma vez mostra
resultado no campus do Ifes Venda Nova. Maíra
Maciel, diretora do campus, fala da importância de os
profissionais do Sicoob Sul-Serrano falarem aos
alunos do curso de administração sempre que
solicitados.

Ela, que é formada em zootecnia pela Ufla e é natural
do Sul de Minas Gerais, depois de passar no
concurso, veio para Venda Nova em 2013 atuar como
professora na área de alimentos e de agroindústria.
Atuando no campus, foi coordenadora do curso
técnico em agroindústria e do superior em ciência e
tecnologia de alimentos, e passou a ser diretora do
Ifes em 2021, quando foi eleita para a função.

Maíra avalia o quanto o Sicoob tem sido importante
para a formação dos estudantes do Ifes .  "A
Cooperativa de Crédito apoia desde projetos de peso,
como o do café de qualidade do Coffee Design, quanto
mostra disponibilidade em ceder os profissionais do
seu quadro para fazer palestras para os alunos da
Instituição".

Para Maíra, "quando um profissional que já atua no
mercado, nesta área de administração, vem falar como
é este mercado, como funciona a área de finanças, ele
proporciona a este aluno a possibilidade de entender
onde e como ele vai poder atuar depois que ele se
formar. O aluno vivencia na prática o que muitas vezes
apenas vê na teoria. Além de ouvir estes profissionais,
os alunos têm a possibilidade de estagiar no Sicoob.
Se formar e atuar lá, como profissionais também"".

A diretora se recorda da atuação dos professores
responsável pelo Cooffee Design (Lucas Louzada e
Aldemar Polonini) que deram início a esta relação do
projeto do café de qualidade com o Sicoob. "Tudo
começou em 2017 quando o Ifes foi ousado em sediar
a etapa do Brasil no Cup of Excellence, que é o maior
evento de café no mundo. O Sicoob financiou para que
pudesse acontecer".

Muito além do campus

Ela ressalta que a parceria através dos convênios do
Coffee Design com o Sicoob começou em 2018. "Este
convênio, que foi renovado uma vez, está com data
para vencer neste ano e acredito que será renovado. É
a nossa expectativa. Até agora foram investidos R$ 3

milhões para infraestrutura e o custeio que envolve
passagens, diárias, compras de algum reagente que
possa ser utilizado em laboratório. O convênio ainda
envolve as bolsas de estudo".

De acordo com a diretora, atualmente o convênio
mantém pelo menos 20 bolsistas relacionados a este
projeto. "Se eu pudesse resumir, diria que hoje o Ifes,
como instituição pública, recebe dinheiro do Governo
para se manter, fazer o seu ensino e o básico sobre
pesquisa e extensão. Mas, sem o Sicoob não
conseguiríamos fazer a pesquisa e extensão de ponta
que a gente faz. Continuaríamos no básico. Jamais
teria o nível de pesquisa que o Coffee Design tem".

Ela continua dizendo que "devemos isso ao Sicoob e
isso não é importante somente só para o Ifes. Muitos
alunos só têm condições de estudar, só estão aqui por
conta da bolsa, pois não conseguiriam se manter fora
de casa para se dedicarem com exclusividade aos
estudos e às pesquisas. A maioria é fi lho de
produtores e os que não são seguem fazendo
mestrado e doutorado, ou abrem uma empresa.
Também temos os produtores de café atendidos pelo
Coffee Design, que dependem de avanços em sua
produção para melhorar a propriedade e o valor
agregado do seu café", disse sobre o alcance da
parceria.

Site:

http://www.folhanovapc.com.br/Publicacao.aspx?id=498
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10 anos de Coffee Design: um produtor que
sempre foi apaixonado por inovações

(Inovação)
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Alfredo Sossai, 80 anos, já dividiu a propriedade na
Tapera, em Venda Nova, onde mora, entre os filhos e
deixou de produzir café. No entanto, ele continua
sendo uma das referências quando o assunto é
inovação na cafeicultura, pois sempre foi um homem
que buscou se informar, dando importância às
pesquisas.

De boa memória, recorda-se dos trabalhos pioneiros,
da antiga Acares (e só fazia trabalho de extensão e
depois se encorpou à Emcapa- dedicada à pesquisa-,
se tornando Incaper). Quando o Ifes, através do
Coffee Design, passou a oferecer serviço de provas no
Lapc e a promover atividades como palestras e
cursos, Alfredo fez questão de valer dos benefícios
oferecidos.

"Além de levar mostras do meu café para os
estudantes fazerem a prova, eu também participava
dos cursos. Fiz um de dois dias sobre torra com uma
palestrante russa, pois na época eu estava colocando
uma pequena torrefação e eu me interessava em me
aprimorar".

Alfredo conta ainda que foram formados quatro grupos
e ele ficou com um experiente. "Cada grupo ficou com
um equipamento para desenvolver as etapas das
torras. O nosso torrador veio emprestado de uma
empresa de Minas Gera is .  F izemos vár ias
experiências de ponto de torra e depois a prova e,
embora não fôssemos provadores formados,
conseguimos perceber as características diferentes de
cada um".

Com uma propriedade de altitude que varia de 750 a
900 metros, Alfredo fez algumas experiências com
conilon. "Na primeira vez plantei dez covas e ele
colheu 3,5 sacas. Despolpei o café colhido, meu genro
levou para fazer a prova e eu não soube distinguir do
arábica, pois o conilon deu bebida boa também.
Plantei mais conilon no meio do arábica, mas não
estou acompanhando mais, pois minha filha passou o
plantio dela para um primo explorar". Atualmente
Alfredo compra café para torrar e comercializar com
sua marca.

"Sempre gostei de frequentar o Ifes, pois fiz amizade

com os estudantes e lá sempre via cafés diferentes.
Mesmo sendo leigo, percebia as diferenças pelo
paladar", diz Alfredo. Apesar de não cultivar mais, ele
continua empregando os conhecimentos obtidos no
Ifes na torra e tem competência suficiente para
adquirir bons cafés.

Foto - Diante do despolpador adquirido pela família em
1960. Alfredo tem pioneirismo também no sistema de
plantio adensado. Por volta da década de 1970, ele fez
o primeiro semi adensado, num plantio de dois por um
metro, numa área de 2 mil metros quadrados. "Fui
chamado de doido e as pessoas se espantaram
quando eu comecei e enfileirar as sacas de café
colhido". Ele ainda deu uma aula das vantagens do
café adensado. "O catuaí não cresce muito, mas
quando chega a dois anos não é preciso mais fazer
capina, pois o pé de café fecha e as folhagens fazem
sobra, impedindo o mato de crescer. Antes do
adensamento, eu plantava o mundo novo, em 3 por 2,
e tinha que fazer a capina na enxada".

Site:
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10 anos de Coffee Design: A evolução do
manejo e a qualidade de vida no campo

(Inovação)
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Luciano Dazílio Delpupo é um produtor que mira o
futuro. Casado e pai de duas filhas ele torce pela
continuidade e pelo fortalecimento do trabalho feito
pelo Coffee Design, no Ifes, pois imagina que elas
possam um dia estudar na instituição federal, em
Venda Nova. "Já tem uma condução que sai da Sede
da Vi la de Pontões e vai  para Venda Nova
diariamente", diz sobre um fator que vai facilitar os
estudos das meninas.

Pioneiro em sua comunidade em fazer doações de
mostras de café para o Lapc, Luciano convenceu
muitos vizinhos do Sítio Braga, a também colaborarem
com o projeto de café de qualidade desenvolvido no
Ifes. "Meu café ganhou destaque quando eu o inscrevi
num concurso de qualidade. Eu conheci o Lucas
Louzada e ele me convidou para participar das
pesquisas. Eu ajudava e me beneficiava com as
informações e orientações".

Entusiasmado com a parcerias, Luciano passou a
convencer os seus v iz inhos cafeicul tores a
participarem também. "A maioria se mostrou reticente,
preocupados com o retorno imediato. Além de fazer
muitas amizades, eu enxerguei a possibilidade de
minhas filhas estudarem lá, pois o projeto reúne
muitas pessoas batalhadoras e comprometidas", disse
durante nossa visita.

Ana Letícia, 8 anos, e Alice, de 12, assim como sua
esposa Josane, fazem parte do bate papo e também
compartilham informações. Elas, que passaram a
vivenciar uma nova realidade depois que o café da
família ficou conhecido e que passou a ser vendido
diretamente para as torrefadoras.

"Na época da pandemia recebemos um comprador.
Ele estava com a esposa e como o casal não
conseguiu hospedagem na região, nós o acolhemos
com toda nossa simplicidade", conta sobre Stefano,
coreano dono de uma empresa brasileira. Ela ainda
ressalta que suas filhas tiveram a oportunidade de
part ic ipar de uma prova na mesa sensor ia l
improvisada na varanda de sua casa.

Luciano também conheceu um representante de uma
empresa coreana de café que atua em São Paulo.

Essa relação exemplifica a aproximação do produtor
com os importadores, categoria que representa a outra
ponta da cadeia. O café da família foi parar na
Noruega em 2019 e no Japão no ano passado. "Meu
café vai personalizado para outros países, com
informações referentes à propriedade e à forma de
produção".

A família continua levando as provas de café para
prova no Coffee Design, onde também faz a torra do
grão para consumo próprio. "Dá gosto ver a garotada
trabalhando, principalmente as mulheres, que são
maioria", diz sobre os alunos bolsistas.

Inovações

Para chegar ao Sítio Braga é preciso enfrentar uma
estrada sinuosa e cheia de subidas e descidas
consideráveis. Mas a cada curva a natureza se revela
generosa devido à beleza do lugar e, à medida que se
aproxima da casa, os pés de cafés- com folhagens
densas e de verde marcante- parecem que vão saltar
diante do veículo, de tão próximos à margem da
estrada.

Dentro daquela casinha- cercada de plantios de café,
pontuadas com árvores floríferas, e mata atlântica-
mora uma família que viu sua vida mudar à medida
que foi introduzindo novas práticas no pós-colheita,
adquirindo conhecimentos e estabelecendo novas
relações de trabalho e de amizade. O sítio de 11
hectares tem nove ocupado por plantio de café
consorciado com abacate. O resto é de mata
preservada.

Uma das primeiras inovações foi fazer tanques para
implantar um novo sistema de fermentação. Ao invés
de colocar os grãos colhidos no desmucilador
mecânico, Luciano passou a colocar nas caixas de
degoma para fazer o processo de fermentação e
desmucilação manualmente.

Dentro destas melhorias, ele passou a fazer o
armazenamento correto dos grãos. "Aldemar me
orientou a fazer o isolamento térmico das paredes de
bloco, forrando todas com lonas na parte de dentro. A
umidade ideal é de 11 a 12 e, que sem o isolamento,
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variava de 13 a 15. O ambiente passou a ser mais
controlado, além de menos úmido, ficou mais escuro e
próprio para preservar as características do café"

O isolamento fez também com que o café deixasse de
receber interferências externas. Luciano não tinha
percebido este problema até que Aldemar o alertou
sobre a possibilidade de seu café ter algum cheiro ou
gosto diferente devido a abertura existente e ao lado
serem mantidos estacionados os carros e maquinários
movidos à gasolina e a óleo diesel. "Levei meu café
para análise e a provadora do Ifes me disse que parte
apresentava cheiro de combustível. Depois disso fiz o
isolamento total, pois descobri que o café é muito
sensível, principalmente depois de pilado".

Outro projeto, desta vez implantado pelo senso de
responsabilidade ambiental, é o das caixas de água
residual. "Antes eu só tinha uma caixa para tratar a
água residual, onde boiava a parte mais densa e a
água era jogada em outro buraco para filtrar, e eu
adaptei para proporcionar três etapas. A água sai bem
mais limpa e ainda vai para o buraco para a última
filtragem".

O mais recente investimento da propriedade é a
ampliação da unidade de processamento, que vai
triplicar a capacidade de manejo. Com as melhores
remunerações do café da família, Luciano conseguiu
melhorar a propriedade comprar mais um pedaço de
terra para agregar à parte que foi herdada por sua
esposa.

Josane conta que desde menina sonhou morar
naquela parte da propriedade da família, que está com
a quarta geração vivendo ali. Em 2006, Luciano
começou a construir a casa e, em 2007, os dois se
casaram e se estabeleceram no local. E o casal
aproveita o bom momento para construir uma nova e
mais ampla casa, pois suas filhas estão crescendo e
ele quer mais conforto para sua família. E, diante do
entusiasmo das crianças com a atividade cafeeira, o
casal tem expectativa de continuidade, pois acredita
que com conhecimento é possível viver com qualidade
no campo.

Site:

http://www.folhanovapc.com.br/Publicacao.aspx?id=491

959

38

http://www.folhanovapc.com.br/Publicacao.aspx?id=491959
http://www.folhanovapc.com.br/Publicacao.aspx?id=491959


Caravana de Educação Sanitária em Defesa
Agropecuária chega a municípios capixabas

na próxima semana (Agronegócio)
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A 1ª Caravana de Educação Sanitária em Defesa
Agropecuária da Região Sudeste vai percorrer dez
cidades do Espírito Santo, de 6 a 11 de maio,
com objetivo de capacitar profissionais como
multiplicadores de conteúdo para prevenção e
vigilância da Monilíase do cacaueiro e da Influenza
aviária de alta patogenicidade (IAAP), dois temas de
suma importância para a defesa sanitária do Espírito
Santo.

A solenidade de abertura contará com as presenças
do superintendente Federal de Agricultura no ES,
Guilherme Gomes de Souza, da coordenadora do
Programa Nacional de Educação Sanitária em Defesa
Agropecuária (Proesa) do Ministério da Agricultura e
Pecuár ia  (Mapa) ,  Ju l iana More i ra  Vaz,  do
super in tendente  es tadua l  do  Min is té r io  do
Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar (MDA),
Laércio André Nochang, do superintendente estadual
da Agência Brasileira de Inteligência (ABIN), Diogo
Franco Magalhães, além de representantes das
demais instituições parceiras no evento.

A Caravana é promovida pela Superintendência
Federal de Agricultura no Estado do Espírito Santo
(SFA-ES/Mapa) e faz parte do Programa Nacional de
Educação Sanitária em Defesa Agropecuária (Proesa).
A ação tem apoio e participação de diversas
entidades, como a Secretaria de Estado da Agricultura
(Seag); o Instituto de Defesa Agropecuária e Florestal
do Espírito Santo (Idaf); o Instituto Federal do
E s p í r i t o  S a n t o  ( I F E S ) ;  o  M i n i s t é r i o  d o
Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar
(MDA); o Conselho Regional de Engenharia e
Agronomia (Crea-ES) e a Caixa de Assistência dos
Profissionais do Crea (Mútua), etc.

A estimativa é de que o evento de educação sanitária
alcance um público de, aproximadamente, 1,2 mil
pessoas, entre multiplicadores (fiscais e técnicos
federais e estaduais agropecuários, profissionais de
pre fe i tu ras  mun ic ipa is ,  agentes  de  saúde,
professores); estudantes, agricultores, pescadores e
população em geral. Os municípios que farão parte
das atividades são Linhares, Colatina, Santa Maria de
Jetibá, Domingos Martins, Marechal Floriano, Piúma,
Marataízes, Anchieta, Vila Velha e Vitória.

SFA/ES
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Linhares sediará uma das etapas do Encontro
Capixaba de Educação Especial Inclusiva
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Entre os dias 3 e 4 de maio acontecerá o Encontro
Capixaba de Educação Especial Inclusiva. O primeiro
dia de evento acontecerá no Ifes em Vitória. Já no dia
4 será presencial e o Polo UAB é um dos pontos de
encontro a partir das 20 horas, por sediar o curso de
especialização em Educação Especial Inclusiva. Para
p a r t i c i p a r  é  s ó  s e  i n s c r e v e r  n o  l i n k
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScfXuqdEB
W -
uRhqVUKGA7ivQoiYFcOLg8_XCGD9GbIHwFwCUw/v
iewform .

No Polo UAB em Linhares serão debatidos três temas:
políticas educacionais para a Educação Especial;
formação de professores para a Educação Especial na
perspectiva inclusiva; e práticas e tecnologias
inclusivas.

As temáticas da mesa redonda serão mediadas por
Janielli de Vargas Fortes, com participação da
coordenadora do Polo UAB especialista em Autismo,
Jaqueline Aparecida Alves Duque; Ramon Valério
Cupertino, psicólogo e especialista na área de
educação especial e inclusiva; e Lauro Chagas e Sá,
que é professor efetivo do Ifes, lecionando em cursos
técnicos e superiores do campus Vila Velha.

A coordenadora do Polo UAB pontuou que a demanda
de pessoas com deficiência na sociedade tem ficado
cada vez mais explícita e inclusa em todos os
ambientes e processos, e um deles é a escola.

"É de suma importância que a população valorize
oportunidades como estas para se apropriar cada vez
mais das questões que envolvem a inclusão não só
dentro, mas fora da escola também. Agora chegou um
momento em que todos os profissionais da educação
vão ter alguma criança com transtorno ou deficiência
em sala de aula e, de acordo com as políticas públicas
existentes temos que garantir não só acesso, mas a
permanência com qualidade para esses estudantes
que estão chegando", disse Jaqueline.

Site:

https://www.correiodoestadoonline.com.br/noticia/educa

cao/linhares-sediara-uma-das-etapas-do-encontro-

capixaba-de-educacao-especial-inclusiva
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Linhares sedia uma das etapas do Encontro
Capixaba de Educação Especial Inclusiva

 

HOJE NOTÍCIAS  / ES - GERAL - pág.: 03. Qui, 2 de Maio de 2024
IFES GERAL

Entre os dias 3 e 4 de maio acontecerá o Encontro
Capixaba de Educação Especial Inclusiva. O primeiro
dia de evento acontecerá no Ifes em Vitória. Já no dia
4 será presencial e o Polo UAB é um dos pontos de
encontro a partir das 20 horas, por sediar o curso de
especialização em Educação Especial Inclusiva.

No Polo UAB em Linhares serão debatidos três temas:
políticas educacionais para a Educação Especial;
formação de professores para a Educação Especial na
perspectiva inclusiva; e práticas e tecnologias
inclusivas.

As temáticas da mesa redonda serão mediadas por
Janielli de Vargas Fortes, com participação da
coordenadora do Polo UAB especialista em Autismo,
Jaqueline Aparecida Alves Duque; Ramon Valério
Cupertino, psicólogo e especialista na área de
educação especial e inclusiva; e Lauro Chagas e Sá,
que é professor efetivo do Ifes, lecionando em cursos
técnicos e superiores do campus Vila Velha.

A coordenadora do Polo UAB pontuou que a demanda
de pessoas com deficiência na sociedade tem ficado
cada vez mais explícita e inclusa em todos os
ambientes e processos, e um deles é a escola.

"É de suma importância que a população valorize
oportunidades como estas para se apropriar cada vez
mais das questões que envolvem a inclusão não só
dentro, mas fora da escola também.

Agora chegou um momento em que todos os
profissionais da educação vão ter alguma criança com
transtorno ou deficiência em sala de aula e, de acordo
com as políticas públicas existentes temos que
garantir não só acesso, mas a permanência com
qual idade para esses estudantes que estão
chegando",  disse Jaquel ine.
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Feras da Matemática em encontro no
Nordeste (A Tribuna nas Escolas)

 

A TRIBUNA ONLINE / ES. Qui, 2 de Maio de 2024
IFES GERAL

Daniela Esperandio, do Jornal A Tribuna

Feras  dos  números  de  esco las  cap ixabas
representaram o Espírito Santo em evento no Rio
Grande do Norte! Na semana passada, cinco alunos
compareceram ao 9º Encontro do Hotel de Hilbert
(EHH), que reuniu estudantes de todo o Brasil.

A ação, promovida pelo Instituto de Matemática Pura e
Aplicada (IMPA), é dedicada aos jovens que se
destacaram no Programa de Iniciação Científica Júnior
(PIC), que oferece aulas avançadas de Matemática
para medalhistas da Olimpíada Brasi leira de
Matemática das Escolas Públicas (OBMEP).

Leia mais sobre A Tribuna nas Escolas

Durante o evento, foram realizadas gincanas, aulas,
palestras e os participantes foram desafiados a
resolver o "Problema do Dia". Nesta atividade, as
melhores soluções foram apresentadas aos colegas e
professores.

Viajaram os estudantes do Ifes Guilherme Sanson, do
Campus São Mateus; Patrick Avelar, do Campus
Vitória; e Vitória Cruz de Aguiar, do Campus Serra.

Também foram ao evento Kevin Neves, da escola
municipal Mariano Ferreira de Nazareth, e Miguel
Maioli, aluno da escola municipal Elzira Vivácqua dos
Santos, ambos do 9º ano do ensino fundamental.

A equipe foi chefiada por Alexandre Maia Ferreira,
professor do Ifes  do Campus Aracruz. Ele é
coordenador regional do PIC.

"O contato com outros estudantes de diversas regiões
do País e as palestras e minicursos ofertados
contribuem para aguçar ainda mais a curiosidade pelo
estudo da matemática e tópicos olímpicos".

Miguel Maioli, 15 anos, ficou feliz com a oportunidade.
"Gostei muito das experiências matemáticas ao ar
livre, das oficinas, dos jogos de tabuleiro diferentes",
disse o adolescente, que ganhou medalhas de ouro e
prata na OBMEP.

Vitória Cruz de Aguiar, 15 anos, também celebrou a
experiência. "O evento é mágico, nos proporciona
v i v ê n c i a  m u l t i c u l t u r a l ,  m u i t a  m a t e m á t i c a ,

entretenimento e independência", contou a jovem, que
já ganhou medalhas de ouro e prata na OBMEP.

Fique por dentro do evento

O 9º Encontro do Hotel de Hilbert (EHH) é um evento
com gincanas, oficinas, palestras e aulas voltado para
alunos que se destacaram no Programa de Iniciação
Científica Júnior (PIC).

Promovida pelo Instituto de Matemática Pura e
Aplicada (IMPA), a iniciat iva contou com 13
professores universitários de diferentes regiões do
Brasil para debater temas do universo matemático e
incentivar os alunos a se dedicarem ao aprimoramento
dos estudos.

Neste ano, o evento ocorreu em Natal, no Rio Grande
do Norte, e teve a participação de 165 estudantes.

Pic

É um programa que propicia ao aluno premiado da
OBMEP entrar em contato com interessantes questões
no ramo da matemát ica ,  ampl iando o  seu
conhecimento científico e preparando-o para um futuro
desempenho profissional e acadêmico.

Fonte: Pesquisa A Tribuna .

Opiniões

Site:

https://tribunaonline.com.br/atribunanasescolas/feras-

da-matematica-em-encontro-no-nordeste-179238
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Emissão de título de eleitor será feita até dia
8 de maio

 

TV ASSEMBLEIA / ES - JORNAL PANORAMA. Qui, 2 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/03/TVASSEMBLEIA

ES-22.11.51-22.16.14-1714729003.mp4
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Etapa Municipal: Jogos Escolares estacam
garra e espírito esportivo dos estudantes em

Ibatiba
 

A NOTÍCIA DO CAPARAÓ/ IÚNA / ES - GERAL - pág.: 14. Sex, 3 de Maio de 2024
IFES GERAL

A etapa de Ibatiba dos Jogos Escolares do Espírito
Santo (JEES) 2024 já tem os seus vencedores. As
competições encerradas no último domingo (28), no
Ginásio Poliesportivo Eden Faustino Bernardo,
marcaram a vida dos estudantes ibatibenses durante
competições com muita disputa, torcida e garra dos
jovens atletas.

As competições foram realizadas com a participação
das escolas da Rede Municipal, do Instituto Federal
de Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito
Santo (IFES), da Escola Estadual Professora Maria
Trindade de Oliveira e a Escola Impacto Ibatiba (Rede
Particular). Os estudantes participaram das disputas
nas modalidades esportivas: futsal, handebol, voleibol,
nas categorias feminino e masculino

- Vôlei Masculino: Escola Estadual Professora Maria
Trindade - Futsal Masculino Juvenil: Escola Estadual
Professora Maria Trindade - Handebol Masculino
Infantil: Escola Municipal de Tempo Integral Adelaide
Rodrigues Moreira (Santa Clara) - Handebol Feminino
Infantil: Escola Municipal David Gomes - Futsal
Feminino Infantil: Escola Municipal David Gomes -
Futsal Masculino Infantil: Escola Municipal David
Gomes
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Expo Gengibre destaca potencial agrícola e
turístico da região em Santa Leopoldina, ES

 

REVISTA EKLETICA ONLINE / ES - ECONOMIA. Sex, 3 de Maio de 2024
IFES GERAL

Durante três dias a feira da agricultura familiar vai
movimentar o município

Nos dias 17 a 19 de maio de 2024, Santa Leopoldina,
no Espírito Santo, será palco da Expo Gengibre,
evento que realça o potencial agrícola e turístico da
região. Com o ginásio de esportes da cidade como
cenário, a feira contará com exposições, palestras,
demonstrações e venda de produtos relacionados ao
gengibre.

"A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região", destacou o vereador Jefinho, de Santa
Leopoldina, organizador do evento.

O gengibre, produto de grande importância na região,
é uma das principais culturas agrícolas locais.
Atendendo a uma demanda dos produtores locais, foi
aprovado o Projeto de Lei 215/2023, na Assembleia
Legislativa do Espírito Santo, estadualizando um
trecho de rodovia que corta Domingos Martins, Santa
Leopoldina e Santa Maria de Jetibá. O deputado
Marcelo Santos, presidente da Assembleia Legislativa
do ES, enfatizou: "Essa medida permitirá intervenções
que contribuirão para o escoamento da produção de
gengibre e potencializarão o turismo na região, que
recebe cada vez mais visitantes".

Confira abaixo a programação do evento:

*Quinta-Feira: 16/05/2024* - Galpão do Sr. Djalma
Plaster, anexo à Comunidade Luterana da Fé,
Caramuru - Santa Maria de Jetibá.

- 8:00 - Recepção e abertura do "DIA ESPECIAL
SOBRE A CULTURA DO GENGIBRE E ABERTURA
OFICIAL DA COLHEITA DA SAFRA 2024"

- 8:30 - Práticas integradas para o manejo de doenças
na cultura do gengibre. Antônio Fernando de Souza,
Professor IFES Santa Teresa

- 9:20 - Técnicas pós-colheita para manutenção da
qualidade do gengibre durante o armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli, Professores
IFES Alegre

- 10:10 - Gengibre: oportunidades e mercado. Iosmar
Luiz Mansk, Extensionista do Incaper

- 10:50 - Resultados de pesquisa com gengibre -
Fortac. Ana Paula Candido Gabriel Berilli e Galderes
Magalhães, Professores IFES Alegre e Extensionista
do Incaper

- 11:30 - Colheita simbólica para abertura oficial da
safra 2024 de gengibre com a presença de
autor idades.

*Sexta-Feira: 17/05/2024* - Ginásio de Esportes

- 18:00 - Abertura ao Público

- 18:00 - Apresentação do "Grupo Brasil Tambores"

- 18:30 - Lançamento da cartilha "BOAS PRÁTICAS
PARA O PLANTIO DO GENGIBRE" - "GAURE
PRAKTIKE FOR DAI ENGWIRPLANTERIG"

- 19:00 - Abertura oficial com autoridades

- 20:00 - Show "Leandro e Tiago"

- 00:00 - Encerramento

*Sábado: 18/05/2024* - Ginásio de Esportes

- 13:00 - Abertura ao público

- 14:00 - Tardezinha do Gengibre - Show de pagode
"Grupo Sob Controle"

- 20:30 - Show "Edi e Leandro"

- 00:00 - Encerramento

*Domingo: 19/05/2024* - Ginásio de Esportes

- 09:30 - Abertura ao público

- 10:00 - Culto de Gratidão à Safra de Gengibre
(Sertanejo) com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB

- 11:00 - Show "Isys Narlla"
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- 13:00 - Leilão Beneficente ao Hospital Evangélico de
Santa Leopoldina

- 13:40 - Premiação do Concurso do Maior Rizoma de
Gengibre da Safra de 2024

- 15:00 - Show "Grupo Alma di Vanera"

- 18:00 - Encerramento

Site: https://revistaekletica.com.br/expo-gengibre-

destaca-potencial-agricola-e-turistico-da-regiao-em-

santa-leopoldina-es/
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São Mateus disputa fase regional dos Jogos
Escolares do Espírito Santo a partir de

segunda-feira
 

TRIBUNA DO CRICARÉ ONLINE / ES - ESPORTES. Sex, 3 de Maio de 2024
IFES GERAL

Wellington Prado

A fase regional dos Jogos Escolares do Espírito Santo
2024 tem continuidade na segunda-feira (6) e
prossegue até o dia 11, em Montanha. Essa disputa
da região III da competição organizada pela Secretaria
Estadual de Esportes e Lazer envolve São Mateus,
Jaguaré, Conceição da Barra, Pedro Canário, Boa
Esperança, Pinheiros, Mucurici, Ponto Belo, além do
município anfitrião.

De acordo com a tabela apresentada pela Sesport, a
fase terá as modalidades de vôlei, handebol, basquete
e futsal. Os vencedores da regional se classificam
para a final, que será disputada em Guarapari. As
finais do infantil estão programadas para 1º a 6 de
julho. Já do juvenil acontecem 8 a 13 de julho.

As escolas que representam São Mateus são as
escolas municipais Bom Sucesso (handebol masculino
infantil), Maria Aparecida Filadelfo (basquete feminino
infantil), Herinéa Oliveira (basquete masculino infantil)
e Laurindo Samaritano (futsal feminino infantil), além
das privadas Alternativa Lago dos Cisnes (vôlei
masculino e feminino infantil) e Conhecer (handebol
feminino infantil).

Em algumas categorias, o Município é representado
por seleções de São Mateus, que é o caso do vôlei
feminino juvenil, basquete masculino juvenil e futsal
feminino juvenil. Conforme a Sesport, São Mateus não
terá representantes no vôlei masculino juvenil, no
handebol feminino e no masculino juvenil, no basquete
feminino juvenil e no futsal masculino juvenil.

Abertura dos jogos

No vôlei, duas equipes de São Mateus jogam na
segunda-feira (6), na quadra poliesportiva do Centro
de Educação Básica Nossa Senhora Aparecida. Às
12h, a Seleção de São Mateus enfrenta a Seleção de
Jaguaré no vôlei feminino juvenil. Às 15h, a equipe da
Escola Alternativa Lago dos Cisnes encara o time da
Escola Edward Abreu, de Pedro Canário, no vôlei
masculino infantil.

Já no handebol, na quadra do Ifes, o time do Colégio

Conhecer joga contra a Escola Maria Lomonte, de
Conceição da Barra, às 15h30, no feminino infantil.

Ainda na segunda-feira, a Escola Maria Aparecida
Filadelfo, entra em quadra contra a Escola Astrogildo
Carneiro, de Conceição da Barra. O jogo do basquete
feminino infantil acontece às 9h, na Escola Professor
Elpídio Campos de Oliveira. No mesmo local, a
Seleção de São Mateus enfrenta Conceição da Barra,
às 11h, pelo basquete masculino juvenil.

A participação mateense na segunda-feira, ainda tem
o futsal, na Escola Dom José Dalvit. Às 9h50, a Escola
Laurindo Samaritano enfrenta a Escola Maria
Magdalena, de Ponto Belo, no feminino infantil. Já às
14h, a Seleção de São Mateus encara a Seleção de
Pinheiros no feminino juvenil.

Foto do destaque: TC Digital

Site: https://tconline.com.br/sao-mateus-disputa-fase-

regional-dos-jogos-escolares-do-espirito-santo-a-partir-

de-segunda-feira/
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Expo Gengibre destaca potencial agrícola e
turístico da região em Santa Leopoldina, ES

 

JORNAL RESGATE ONLINE - NOTICIAS. Sex, 3 de Maio de 2024
IFES GERAL

jornalresgate

Expo Gengibre destaca potencial agrícola e turístico
da região em Santa Leopoldina, ES.

Durante três dias a feira da agricultura familiar vai
movimentar o município.

Nos dias 17 a 19 de maio de 2024, o município de
Santa Leopoldina, no Espírito Santo, será palco da
Expo Gengibre, um evento que promete destacar o
potencial agrícola e turístico da região. O evento será
realizado no ginásio de esportes da cidade e contará
com exposições, palestras, demonstrações e venda de
produtos relacionados ao gengibre.

"A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região", destacou vereador Jefinho, de Santa
Leopoldina, organizador do evento.

O gengibre é um produto de grande importância para a
região, sendo uma das principais culturas agrícolas
locais. Atendendo uma reivindicação dos produtores
locais foi aprovado na Assembleia Legislativa do
Espírito Santo, Projeto de Lei 215/2023, de autoria do
deputado Marcelo Santos, que estadualiza um trecho
de rodovia que corta Domingos Martins, Santa
Leopoldina e Santa Maria de Jetibá. "Esse trecho
concentra a maior produção de gengibre do Brasil,
abrangendo os municípios de Santa Leopoldina, Santa
Maria de Jetibá e Domingos Martins. Os produtores de
gengibre desses municípios têm dificuldades em
escoar a produção por conta das precárias condições
da estrada. O fluxo diário de veículos, especialmente
para transporte de produtos agrícolas e atividades de
turismo rural, evidencia a necessidade urgente de
assistência e investimento nesse trecho. Essa medida
permitirá intervenções que contribuirão para o
e s c o a m e n t o  d a  p r o d u ç ã o  d e  g e n g i b r e  e
potencializarão o turismo na região, que recebe cada
vez mais visitantes", destacou o parlamentar que é o,
presidente da Assembleia Legislativa do ES.

Confira abaixo a programação do evento:

PROGRAMAÇÃO EXPO GENGIBRE 2024

*Quinta-Feira: 16/05/2024* - Galpão do Sr. Djalma
Plaster, anexo à Comunidade Luterana da Fé,
Caramuru - Santa Maria de Jetibá.

8:00 - Recepção e abertura do "DIA ESPECIAL
SOBRE A CULTURA DO GENGIBRE E ABERTURA
OFICIAL DA COLHEITA DA SAFRA 2024"

8:30 - Práticas integradas para o manejo de doenças
na cultura do gengibre.

Antônio Fernando de Souza

Professor IFES Santa Teresa

9:20 - Técnicas pós-colheita para manutenção da
qualidade do gengibre durante o armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli

Professores IFES Alegre

10:10 - Gengibre: oportunidades e mercado.

Iosmar Luiz Mansk

Extensionista do Incaper

10:50 - Resultados de pesquisa com gengibre - Fortac.

Ana Paula Candido Gabriel Beril l i  e Galderes
Magalhães

Professora IFES Alegre e Extensionista do Incaper

11:30 - Colheita simbólica para abertura oficial da
safra 2024 de gengibre com a presença de
autor idades.

*Sexta-Feira: 17/05/2024* - Ginásio de Esportes

18:00 - Abertura ao Público

18:00 - Apresentação do "Grupo Brasil Tambores"

18:30 - Lançamento da cartilha "BOAS PRÁTICAS
PARA O PLANTIO DO GENGIBRE" - "GAURE
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PRAKTIKE FOR DAI ENGWIRPLANTERIG"

19:00 - Abertura oficial com autoridades

20:00 - Show "Leandro e Tiago"

00:00 - Encerramento

*Sábado: 18/05/2024* - Ginásio de Esportes

13:00 - Abertura ao público

14:00 - Tardezinha do Gengibre - Show de pagode
"Grupo Sob Controle"

20:30 - Show "Edi e Leandro"

00:00 - Encerramento

*Domingo: 19/05/2024* - Ginásio de Esportes

09:30 - Abertura ao público

10:00 - Culto de Gratidão à Safra de Gengibre
(Sertanejo) com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB

11:00 - Show "Isys Narlla"

13:00 - Leilão Beneficente ao Hospital Evangélico de
Santa Leopoldina

13:40 - Premiação do Concurso do Maior Rizoma de
Gengibre da Safra de 2024

15:00 - Show "Grupo Alma di Vanera"

18:00 - Encerramento

Site: https://www.jornalresgate.com/expo-gengibre-

destaca-potencial-agricola-e-turistico-da-regiao-em-

santa-leopoldina-es/
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Expo Gengibre destaca a riqueza agrícola e
turística de Santa Leopoldina, ES (Eventos)

 

JORNAL DO ES / VITÓRIA / ES. Sex, 3 de Maio de 2024
IFES SANTA TERESA

Nos dias 17 a 19 de maio de 2024, o município de
Santa Leopoldina, no Espírito Santo, será palco da
Expo Gengibre, um evento que promete destacar o
potencial agrícola e turístico da região. O evento será
realizado no ginásio de esportes da cidade e contará
com exposições, palestras, demonstrações e venda de
produtos relacionados ao gengibre.

"A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região", destacou vereador Jefinho, de Santa
Leopoldina, organizador do evento.

O gengibre é um produto de grande importância para a
região, sendo uma das principais culturas agrícolas
locais. Atendendo uma reivindicação dos produtores
locais foi aprovado na Assembleia Legislativa do
Espírito Santo, Projeto de Lei 215/2023, de autoria do
deputado Marcelo Santos, que estadualiza um trecho
de rodovia que corta Domingos Martins, Santa
Leopoldina e Santa Maria de Jetibá. "Esse trecho
concentra a maior produção de gengibre do Brasil,
abrangendo os municípios de Santa Leopoldina, Santa
Maria de Jetibá e Domingos Martins. Os produtores de
gengibre desses municípios têm dificuldades em
escoar a produção por conta das precárias condições
da estrada. O fluxo diário de veículos, especialmente
para transporte de produtos agrícolas e atividades de
turismo rural, evidencia a necessidade urgente de
assistência e investimento nesse trecho. Essa medida
permitirá intervenções que contribuirão para o
e s c o a m e n t o  d a  p r o d u ç ã o  d e  g e n g i b r e  e
potencializarão o turismo na região, que recebe cada
vez mais visitantes", destacou o parlamentar que é o,
presidente da Assembleia Legislativa do ES.

Confira abaixo a programação do evento:

PROGRAMAÇÃO EXPO GENGIBRE 2024

Quinta-Feira: 16/05/2024 - Galpão do Sr. Djalma
Plaster, anexo à Comunidade Luterana da Fé,
Caramuru - Santa Maria de Jetibá.

8:00 - Recepção e abertura do "DIA ESPECIAL

SOBRE A CULTURA DO GENGIBRE E ABERTURA
OFICIAL DA COLHEITA DA SAFRA 2024"

8:30 - Práticas integradas para o manejo de doenças
na cultura do gengibre.

Antônio Fernando de Souza

Professor IFES Santa Teresa

9:20 - Técnicas pós-colheita para manutenção da
qualidade do gengibre durante o armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli

Professores IFES Alegre

10:10 - Gengibre: oportunidades e mercado.

Iosmar Luiz Mansk

Extensionista do Incaper

10:50 - Resultados de pesquisa com gengibre - Fortac.

Ana Paula Candido Gabriel Beril l i  e Galderes
Magalhães

Professora IFES Alegre e Extensionista do Incaper

11:30 - Colheita simbólica para abertura oficial da
safra 2024 de gengibre com a presença de
autor idades.

Sexta-Feira: 17/05/2024 - Ginásio de Esportes

18:00 - Abertura ao Público

18:00 - Apresentação do "Grupo Brasil Tambores"

18:30 - Lançamento da cartilha "BOAS PRÁTICAS
PARA O PLANTIO DO GENGIBRE" - "GAURE
PRAKTIKE FOR DAI ENGWIRPLANTERIG"

19:00 - Abertura oficial com autoridades

20:00 - Show "Leandro e Tiago"

00:00 - Encerramento
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JORNAL DO ES / VITÓRIA / ES. Sex, 3 de Maio de 2024
IFES SANTA TERESA

Sábado: 18/05/2024 - Ginásio de Esportes

13:00 - Abertura ao público

14:00 - Tardezinha do Gengibre - Show de pagode
"Grupo Sob Controle"

20:30 - Show "Edi e Leandro"

00:00 - Encerramento

Domingo: 19/05/2024 - Ginásio de Esportes

09:30 - Abertura ao público

10:00 - Culto de Gratidão à Safra de Gengibre
(Sertanejo) com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB

11:00 - Show "Isys Narlla"

13:00 - Leilão Beneficente ao Hospital Evangélico de
Santa Leopoldina

13:40 - Premiação do Concurso do Maior Rizoma de
Gengibre da Safra de 2024

15:00 - Show "Grupo Alma di Vanera"

18:00 - Encerramento

Site: https://jornaldoes.com.br/expo-gengibre-destaca-a-

riqueza-agricola-e-turistica-de-santa-leopoldina-es/
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Santa Leopoldina, ES, mostra seu potencial
agrícola e turístico na Expo Gengibre

(Eventos, Notícias, Região Sul, Turismo)
 

DIÁRIO CAPIXABA / VITÓRIA / ES. Sex, 3 de Maio de 2024
IFES SANTA TERESA

Durante três dias a feira da agricultura familiar vai
movimentar o município

Nos dias 17 a 19 de maio de 2024, o município de
Santa Leopoldina, no Espírito Santo, será palco da
Expo Gengibre, um evento que promete destacar o
potencial agrícola e turístico da região. O evento será
realizado no ginásio de esportes da cidade e contará
com exposições, palestras, demonstrações e venda de
produtos relacionados ao gengibre.

"A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região", destacou vereador Jefinho, de Santa
Leopoldina, organizador do evento.

O gengibre é um produto de grande importância para a
região, sendo uma das principais culturas agrícolas
locais. Atendendo uma reivindicação dos produtores
locais foi aprovado na Assembleia Legislativa do
Espírito Santo, Projeto de Lei 215/2023, de autoria do
deputado Marcelo Santos, que estadualiza um trecho
de rodovia que corta Domingos Martins, Santa
Leopoldina e Santa Maria de Jetibá. "Esse trecho
concentra a maior produção de gengibre do Brasil,
abrangendo os municípios de Santa Leopoldina, Santa
Maria de Jetibá e Domingos Martins. Os produtores de
gengibre desses municípios têm dificuldades em
escoar a produção por conta das precárias condições
da estrada. O fluxo diário de veículos, especialmente
para transporte de produtos agrícolas e atividades de
turismo rural, evidencia a necessidade urgente de
assistência e investimento nesse trecho. Essa medida
permitirá intervenções que contribuirão para o
e s c o a m e n t o  d a  p r o d u ç ã o  d e  g e n g i b r e  e
potencializarão o turismo na região, que recebe cada
vez mais visitantes", destacou o parlamentar que é o,
presidente da Assembleia Legislativa do ES.

Confira abaixo a programação do evento:

PROGRAMAÇÃO EXPO GENGIBRE 2024

Quinta-Feira: 16/05/2024 - Galpão do Sr. Djalma
Plaster, anexo à Comunidade Luterana da Fé,
Caramuru - Santa Maria de Jetibá.

8:00 - Recepção e abertura do "DIA ESPECIAL
SOBRE A CULTURA DO GENGIBRE E ABERTURA
OFICIAL DA COLHEITA DA SAFRA 2024"

8:30 - Práticas integradas para o manejo de doenças
na cultura do gengibre.

Antônio Fernando de Souza

Professor IFES Santa Teresa

9:20 - Técnicas pós-colheita para manutenção da
qualidade do gengibre durante o armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli

Professores IFES Alegre

10:10 - Gengibre: oportunidades e mercado.

Iosmar Luiz Mansk

Extensionista do Incaper

10:50 - Resultados de pesquisa com gengibre - Fortac.

Ana Paula Candido Gabriel Beril l i  e Galderes
Magalhães

Professora IFES Alegre e Extensionista do Incaper

11:30 - Colheita simbólica para abertura oficial da
safra 2024 de gengibre com a presença de
autor idades.

Sexta-Feira: 17/05/2024 - Ginásio de Esportes

18:00 - Abertura ao Público

18:00 - Apresentação do "Grupo Brasil Tambores"

18:30 - Lançamento da cartilha "BOAS PRÁTICAS
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DIÁRIO CAPIXABA / VITÓRIA / ES. Sex, 3 de Maio de 2024
IFES SANTA TERESA

PARA O PLANTIO DO GENGIBRE" - "GAURE
PRAKTIKE FOR DAI ENGWIRPLANTERIG"

19:00 - Abertura oficial com autoridades

20:00 - Show "Leandro e Tiago"

00:00 - Encerramento

Sábado: 18/05/2024 - Ginásio de Esportes

13:00 - Abertura ao público

14:00 - Tardezinha do Gengibre - Show de pagode
"Grupo Sob Controle"

20:30 - Show "Edi e Leandro"

00:00 - Encerramento

Domingo: 19/05/2024 - Ginásio de Esportes

09:30 - Abertura ao público

10:00 - Culto de Gratidão à Safra de Gengibre
(Sertanejo) com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB

11:00 - Show "Isys Narlla"

13:00 - Leilão Beneficente ao Hospital Evangélico de
Santa Leopoldina

13:40 - Premiação do Concurso do Maior Rizoma de
Gengibre da Safra de 2024

15:00 - Show "Grupo Alma di Vanera"

18:00 - Encerramento

Site: https://diariocapixaba.com.br/santa-leopoldina-es-

mostra-seu-potencial-agricola-e-turistico-na-expo-

gengibre/noticias/
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Expo Gengibre destaca potencial agrícola e
turístico da região em Santa Leopoldina, ES

(Cidades)
 

TRIBUNA DO POVO / ES. Sex, 3 de Maio de 2024
IFES SANTA TERESA

Redação

Nos dias 17 a 19 de maio de 2024, o município de
Santa Leopoldina, no Espírito Santo, será palco da
Expo Gengibre, um evento que promete destacar o
potencial agrícola e turístico da região. O evento será
realizado no ginásio de esportes da cidade e contará
com exposições, palestras, demonstrações e venda de
produtos relacionados ao gengibre.

"A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região", destacou vereador Jefinho, de Santa
Leopoldina, organizador do evento.

O gengibre é um produto de grande importância para a
região, sendo uma das principais culturas agrícolas
locais. Atendendo uma reivindicação dos produtores
locais foi aprovado na Assembleia Legislativa do
Espírito Santo, Projeto de Lei 215/2023, de autoria do
deputado Marcelo Santos, que estadualiza um trecho
de rodovia que corta Domingos Martins, Santa
Leopoldina e Santa Maria de Jetibá. "Esse trecho
concentra a maior produção de gengibre do Brasil,
abrangendo os municípios de Santa Leopoldina, Santa
Maria de Jetibá e Domingos Martins. Os produtores de
gengibre desses municípios têm dificuldades em
escoar a produção por conta das precárias condições
da estrada. O fluxo diário de veículos, especialmente
para transporte de produtos agrícolas e atividades de
turismo rural, evidencia a necessidade urgente de
assistência e investimento nesse trecho. Essa medida
permitirá intervenções que contribuirão para o
e s c o a m e n t o  d a  p r o d u ç ã o  d e  g e n g i b r e  e
potencializarão o turismo na região, que recebe cada
vez mais visitantes", destacou o parlamentar que é o,
presidente da Assembleia Legislativa do ES.

Confira abaixo a programação do evento:

PROGRAMAÇÃO EXPO GENGIBRE 2024

Quinta-Feira: 16/05/2024 - Galpão do Sr. Djalma
Plaster, anexo à Comunidade Luterana da Fé,
Caramuru - Santa Maria de Jetibá.

8:00 - Recepção e abertura do "DIA ESPECIAL
SOBRE A CULTURA DO GENGIBRE E ABERTURA
OFICIAL DA COLHEITA DA SAFRA 2024"

8:30 - Práticas integradas para o manejo de doenças
na cultura do gengibre.

Antônio Fernando de Souza

Professor IFES Santa Teresa

9:20 - Técnicas pós-colheita para manutenção da
qualidade do gengibre durante o armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli

Professores IFES Alegre

10:10 - Gengibre: oportunidades e mercado.

Iosmar Luiz Mansk

Extensionista do Incaper

10:50 - Resultados de pesquisa com gengibre - Fortac.

Ana Paula Candido Gabriel Beril l i  e Galderes
Magalhães

Professora IFES Alegre e Extensionista do Incaper

11:30 - Colheita simbólica para abertura oficial da
safra 2024 de gengibre com a presença de
autor idades.

Sexta-Feira: 17/05/2024 - Ginásio de Esportes

18:00 - Abertura ao Público

18:00 - Apresentação do "Grupo Brasil Tambores"

18:30 - Lançamento da cartilha "BOAS PRÁTICAS
PARA O PLANTIO DO GENGIBRE" - "GAURE
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TRIBUNA DO POVO / ES. Sex, 3 de Maio de 2024
IFES SANTA TERESA

PRAKTIKE FOR DAI ENGWIRPLANTERIG"

19:00 - Abertura oficial com autoridades

20:00 - Show "Leandro e Tiago"

00:00 - Encerramento

Sábado: 18/05/2024 - Ginásio de Esportes

13:00 - Abertura ao público

14:00 - Tardezinha do Gengibre - Show de pagode
"Grupo Sob Controle"

20:30 - Show "Edi e Leandro"

00:00 - Encerramento

Domingo: 19/05/2024 - Ginásio de Esportes

09:30 - Abertura ao público

10:00 - Culto de Gratidão à Safra de Gengibre
(Sertanejo) com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB

11:00 - Show "Isys Narlla"

13:00 - Leilão Beneficente ao Hospital Evangélico de
Santa Leopoldina

13:40 - Premiação do Concurso do Maior Rizoma de
Gengibre da Safra de 2024

15:00 - Show "Grupo Alma di Vanera"

18:00 - Encerramento

Site: https://jornaltribunadopovo.com.br/expo-gengibre-

destaca-potencial-agricola-e-turistico-da-regiao-em-

santa-leopoldina-es/
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Expo Gengibre Revela o Potencial Agrícola
e Turístico de Santa Leopoldina

 

FOCO NO ES / VITÓRIA / ES - NOTÍCIAS. Sex, 3 de Maio de 2024
IFES SANTA TERESA

Nos dias 17 a 19 de maio de 2024, o município de
Santa Leopoldina, no Espírito Santo, será palco da
Expo Gengibre, um evento que promete destacar o
potencial agrícola e turístico da região. O evento será
realizado no ginásio de esportes da cidade e contará
com exposições, palestras, demonstrações e venda de
produtos relacionados ao gengibre.

"A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região", destacou vereador Jefinho, de Santa
Leopoldina, organizador do evento.

O gengibre é um produto de grande importância para a
região, sendo uma das principais culturas agrícolas
locais. Atendendo uma reivindicação dos produtores
locais foi aprovado na Assembleia Legislativa do
Espírito Santo, Projeto de Lei 215/2023, de autoria do
deputado Marcelo Santos, que estadualiza um trecho
de rodovia que corta Domingos Martins, Santa
Leopoldina e Santa Maria de Jetibá. "Esse trecho
concentra a maior produção de gengibre do Brasil,
abrangendo os municípios de Santa Leopoldina, Santa
Maria de Jetibá e Domingos Martins. Os produtores de
gengibre desses municípios têm dificuldades em
escoar a produção por conta das precárias condições
da estrada. O fluxo diário de veículos, especialmente
para transporte de produtos agrícolas e atividades de
turismo rural, evidencia a necessidade urgente de
assistência e investimento nesse trecho. Essa medida
permitirá intervenções que contribuirão para o
e s c o a m e n t o  d a  p r o d u ç ã o  d e  g e n g i b r e  e
potencializarão o turismo na região, que recebe cada
vez mais visitantes", destacou o parlamentar que é o,
presidente da Assembleia Legislativa do ES.

Confira abaixo a programação do evento:

PROGRAMAÇÃO EXPO GENGIBRE 2024

Quinta-Feira: 16/05/2024 - Galpão do Sr. Djalma
Plaster, anexo à Comunidade Luterana da Fé,
Caramuru - Santa Maria de Jetibá.

8:00 - Recepção e abertura do "DIA ESPECIAL

SOBRE A CULTURA DO GENGIBRE E ABERTURA
OFICIAL DA COLHEITA DA SAFRA 2024"

8:30 - Práticas integradas para o manejo de doenças
na cultura do gengibre.

Antônio Fernando de Souza

Professor IFES Santa Teresa

9:20 - Técnicas pós-colheita para manutenção da
qualidade do gengibre durante o armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli

Professores IFES Alegre

10:10 - Gengibre: oportunidades e mercado.

Iosmar Luiz Mansk

Extensionista do Incaper

10:50 - Resultados de pesquisa com gengibre - Fortac.

Ana Paula Candido Gabriel Beril l i  e Galderes
Magalhães

Professora IFES Alegre e Extensionista do Incaper

11:30 - Colheita simbólica para abertura oficial da
safra 2024 de gengibre com a presença de
autor idades.

Sexta-Feira: 17/05/2024 - Ginásio de Esportes

18:00 - Abertura ao Público

18:00 - Apresentação do "Grupo Brasil Tambores"

18:30 - Lançamento da cartilha "BOAS PRÁTICAS
PARA O PLANTIO DO GENGIBRE" - "GAURE
PRAKTIKE FOR DAI ENGWIRPLANTERIG"

19:00 - Abertura oficial com autoridades

20:00 - Show "Leandro e Tiago"

00:00 - Encerramento
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FOCO NO ES / VITÓRIA / ES - NOTÍCIAS. Sex, 3 de Maio de 2024
IFES SANTA TERESA

Sábado: 18/05/2024 - Ginásio de Esportes

13:00 - Abertura ao público

14:00 - Tardezinha do Gengibre - Show de pagode
"Grupo Sob Controle"

20:30 - Show "Edi e Leandro"

00:00 - Encerramento

Domingo: 19/05/2024 - Ginásio de Esportes

09:30 - Abertura ao público

10:00 - Culto de Gratidão à Safra de Gengibre
(Sertanejo) com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB

11:00 - Show "Isys Narlla"

13:00 - Leilão Beneficente ao Hospital Evangélico de
Santa Leopoldina

13:40 - Premiação do Concurso do Maior Rizoma de
Gengibre da Safra de 2024

15:00 - Show "Grupo Alma di Vanera"

18:00 - Encerramento

Site: https://foconoes.com.br/expo-gengibre-revela-o-

potencial-agricola-e-turistico-de-santa-

leopoldina/noticias/
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Expo Gengibre: Impulsionando o Potencial
Agrícola e Turístico de Santa Leopoldina, ES

(Eventos, Notícias)
 

027 NOTICIAS/ VILA VELHA / ES. Sex, 3 de Maio de 2024
IFES SANTA TERESA

lailamoyses

Durante três dias a feira da agricultura familiar vai
movimentar o município

Nos dias 17 a 19 de maio de 2024, o município de
Santa Leopoldina, no Espírito Santo, será palco da
Expo Gengibre, um evento que promete destacar o
potencial agrícola e turístico da região. O evento será
realizado no ginásio de esportes da cidade e contará
com exposições, palestras, demonstrações e venda de
produtos relacionados ao gengibre.

"A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região", destacou vereador Jefinho, de Santa
Leopoldina, organizador do evento.

O gengibre é um produto de grande importância para a
região, sendo uma das principais culturas agrícolas
locais. Atendendo uma reivindicação dos produtores
locais foi aprovado na Assembleia Legislativa do
Espírito Santo, Projeto de Lei 215/2023, de autoria do
deputado Marcelo Santos, que estadualiza um trecho
de rodovia que corta Domingos Martins, Santa
Leopoldina e Santa Maria de Jetibá. "Esse trecho
concentra a maior produção de gengibre do Brasil,
abrangendo os municípios de Santa Leopoldina, Santa
Maria de Jetibá e Domingos Martins. Os produtores de
gengibre desses municípios têm dificuldades em
escoar a produção por conta das precárias condições
da estrada. O fluxo diário de veículos, especialmente
para transporte de produtos agrícolas e atividades de
turismo rural, evidencia a necessidade urgente de
assistência e investimento nesse trecho. Essa medida
permitirá intervenções que contribuirão para o
e s c o a m e n t o  d a  p r o d u ç ã o  d e  g e n g i b r e  e
potencializarão o turismo na região, que recebe cada
vez mais visitantes", destacou o parlamentar que é o,
presidente da Assembleia Legislativa do ES.

Confira abaixo a programação do evento:

PROGRAMAÇÃO EXPO GENGIBRE 2024

Quinta-Feira: 16/05/2024 - Galpão do Sr. Djalma
Plaster, anexo à Comunidade Luterana da Fé,
Caramuru - Santa Maria de Jetibá.

8:00 - Recepção e abertura do "DIA ESPECIAL
SOBRE A CULTURA DO GENGIBRE E ABERTURA
OFICIAL DA COLHEITA DA SAFRA 2024"

8:30 - Práticas integradas para o manejo de doenças
na cultura do gengibre.

Antônio Fernando de Souza

Professor IFES Santa Teresa

9:20 - Técnicas pós-colheita para manutenção da
qualidade do gengibre durante o armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli

Professores IFES Alegre

10:10 - Gengibre: oportunidades e mercado.

Iosmar Luiz Mansk

Extensionista do Incaper

10:50 - Resultados de pesquisa com gengibre - Fortac.

Ana Paula Candido Gabriel Beril l i  e Galderes
Magalhães

Professora IFES Alegre e Extensionista do Incaper

11:30 - Colheita simbólica para abertura oficial da
safra 2024 de gengibre com a presença de
autor idades.

Sexta-Feira: 17/05/2024 - Ginásio de Esportes

18:00 - Abertura ao Público

18:00 - Apresentação do "Grupo Brasil Tambores"
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18:30 - Lançamento da cartilha "BOAS PRÁTICAS
PARA O PLANTIO DO GENGIBRE" - "GAURE
PRAKTIKE FOR DAI ENGWIRPLANTERIG"

19:00 - Abertura oficial com autoridades

20:00 - Show "Leandro e Tiago"

00:00 - Encerramento

Sábado: 18/05/2024 - Ginásio de Esportes

13:00 - Abertura ao público

14:00 - Tardezinha do Gengibre - Show de pagode
"Grupo Sob Controle"

20:30 - Show "Edi e Leandro"

00:00 - Encerramento

Domingo: 19/05/2024 - Ginásio de Esportes

09:30 - Abertura ao público

10:00 - Culto de Gratidão à Safra de Gengibre
(Sertanejo) com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB

11:00 - Show "Isys Narlla"

13:00 - Leilão Beneficente ao Hospital Evangélico de
Santa Leopoldina

13:40 - Premiação do Concurso do Maior Rizoma de
Gengibre da Safra de 2024

15:00 - Show "Grupo Alma di Vanera"

18:00 - Encerramento

Site: https://027noticias.com.br/expo-gengibre-

impulsionando-o-potencial-agricola-e-turistico-de-santa-

leopoldina-es/noticias/
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Expo Gengibre celebra cultura e colheita em
região produtora do ES
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A Expo Gengibre 2024 acontecerá de 16 a 19 de maio
na região Serrana do Espírito Santo. Com uma
programação repleta de atividades educativas,
culturais e de entretenimento e entrada gratuita, a feira
promete ser um evento marcante para o setor.

A abertura oficial acontecerá quinta-feira (16), no
Galpão de Djalma Plaster, anexo à Comunidade
Luterana da Fé, em Caramuru (Santa Maria de Jetibá).
O dia será marcado por uma série de palestras e
debates sobre a cultura do gengibre , com destaque
para práticas integradas de manejo de doenças,
técnicas pós-colheita para garantir a qualidade durante
o armazenamento, oportunidades de mercado e os
resultados de pesquisas recentes. A colheita
simbólica, com a presença de autoridades, marcará a
abertura oficial da safra de 2024.

No dia seguinte, sexta (17), as atividades serão
transferidas para o Ginásio de Esportes de Santa
Leopoldina, onde o evento será aberto ao público com
apresentações culturais, lançamento de cartilha e um
show com a dupla Thiago e Leandro.

O sábado (18) promete ser animado com a
"Tardezinha do Gengibre", um show de pagode com o
Grupo Sob Controle, seguido por mais música com o
show de Edi e Leandro.

Para encerrar com chave de ouro, no domingo (19), o
evento abrirá com um culto de gratidão à safra de
gengibre, seguido por um show com Isys Narlla. O
leilão beneficente em prol do Hospital Evangélico de
Santa Leopoldina será uma oportunidade de contribuir
para uma causa nobre, enquanto a premiação do
concurso do maior rizoma de gengibre da safra de
2024 promete despertar a competitividade dos
produtores. O dia terminará com o animado show do
Grupo Alma di Vaneira, marcando o encerramento da
ExpoGengibre 2024. O evento é ume realização do
Incaper, Aderes, Sicoob, Prefeitura de Santa
Leopoldina e Sicoob.

Quinta-Feira: 16/05/2024

Local: Galpão do Sr. Djalma Plaster, anexo à
Comunidade Luterana da Fé, Caramuru - Santa Maria
de Jetibá

8h - Recepção e abertura Dia DIA ESPECIAL SOBRE

A CULTURA DO GENGIBRE E ABERTURA OFICIAL
DA COLHEITA DA SAFRA 2024

8h30 - Práticas integradas para o manejo de doenças
na cultura do gengibre.

Antônio Fernando de Souza

Professor IFES Santa Teresa

9h20 - Técnicas pós-colheita para manutenção da
qualidade do gengibre durante o armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli

Professores IFES Alegre

10h10 - Gengibre: oportunidades e mercado.

Iosmar Luiz Mansk

Extensionista do Incaper

10h50 - Resultados de pesquisa com gengibre -
Fortac.

Ana Paula Candido Gabriel Beril l i  e Galderes
Magalhães

Professora IFES Alegre e Extensionista do Incaper

11h30 - Colheita simbólica para abertura oficial da
safra 2024 de gengibre. Com a presença de
autoridades.

Sexta-Feira: 17/05/2024 - Ginásio de Esportes

18h - Abertura ao Público

18h0 - Apresentação do Grupo Brasil Tambores

18h30 - Lançamento da cartilha "GAURE PRAKTIKE
FOR DAI ENGWIRPLANTERIG"

19h - Abertura oficial com autoridades

20h - Show "Thiago e Leandro"

00h0 - Encerramento
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Sábado: 18/05/2024 - Ginásio de Esportes

13h - Abertura ao público

14h - Tardezinha do Gengibre - Show de pagode
"Grupo Sob Controle"

20h30 - Show "Edi e Leandro"

00h - Encerramento

Domingo: 19/05/2024 - Ginásio de Esportes

09h - Abertura ao público

10h - Culto de Gratidão à Safra de Gengibre
(Sertanejo)

11h às 13h - Show Isys Narlla

13h - Leilão Beneficente ao Hospital Evangélico de
Santa Leopoldina

13h40 - Premiação do Concurso do Maior Rizoma de
Gengibre da Safra de 2024

15h - Show do Grupo Alma di Vaneira

18h - Encerramento

Site: https://conexaosafra.com/eventos/expo-gengibre-

celebra-cultura-e-colheita-em-regiao-produtora-do-es/
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Greve: professores da Ufes aprovam
contraposta ao Governo Federal
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Docentes aceitam negociar margem de reajustes
anuais, mas não abrem mão do índice total de 22,71%

Adufes

Os professores da Universidade Federal do Espírito
Santo (Ufes) aprovaram, em assembleia na tarde
dessa quinta-feira (2), a contraposta a ser apresentada
pelo Sindicato Nacional dos Docentes das Instituições
de Ensino Superior (Andes-SN) ao Governo Federal
para dar fim à greve nacional da categoria. Os
docentes aceitam negociar o percentual de reajuste
salarial a ser aplicado nos anos de 2024, 2025 e 2026,
mas não abrem mão do índice total de 22,71% e de
que haja algum valor já para este ano.

Durante a assembleia, real izada na sede da
Associação dos Docentes da Ufes (Adufes), no
campus de Goiabeiras, em Vitória, também foi
aprovada uma sugestão dos índices a serem aplicados
em cada um dos três anos: 7,06%, 9% e 5,15% em
2024, 2025 e 2026, respectivamente. A contribuição
do comando de greve local será encaminhada ao
Andes-SN.

No último dia 19 de abril, foi realizada, em Brasília, a
quarta rodada da Mesa Específica e Temporária da
Carreira. O Governo Federal apresentou como
proposta reajuste de 9% a partir de 2025 e de 3,5%
em 2026, sem nenhum valor para 2024. A proposta,
porém, foi rejeitada pelos professores, que levam em
cons ideração um es tudo do Depar tamento
Intersindical de Estatística e Estudos Econômicos
(Dieese) que aponta 22,71% como índice necessário à
recomposição salarial.

A proposta de valores para os auxílios também é
criticada pelos docentes: o auxílio-alimentação
passaria de R$ 658 para R$ 1 mil, e a assistência pré-
escolar, de R$ 321 para R$ 484,9. A Adufes também
classi f icou como t ímida a proposta para as
progressões. Os percentuais da diferença salarial
entres os níveis de 2 a 4 das Classes C (Adjunto) e D
(Associado) passariam de 4% para 4,5%.

Os docentes também não ficaram satisfeitos com as
propostas apresentadas referentes à reivindicação de
revogação da Instrução Normativa 66/22, que trata de
pedidos de progressão e promoção, e da Portaria
983/2020, que instituiu ponto eletrônico para o

magistério do Ensino Básico Técnico e Tecnológico
(EBTT).

Nessa quarta-feira (1º),  Dia Internacional do
Trabalhador, os professores realizaram o Laranjaço da
Educação , com distribuição da fruta e um ato com
objetivo de chamar a atenção sobre como a educação
federal tem sido tratada no orçamento da União - que,
segundo esses trabalhadores, entrega o suco para
alguns escolhidos e deixa estudantes, professores, e
técnicos administrativos das instituições federais com
o bagaço da laranja . Outras ações estão previstas
para os próximos dias.

Além do reajuste, os docentes cobram o revogaço das
medidas do Governo Bolsonaro, como a Proposta de
Emenda Constitucional (PEC) nº 32, que trata da
reforma administrat iva, que ainda tramita no
Congresso Nacional.

Soma-se a esse cenário, segundo a Adufes, a
precarização das condições de trabalho e o
subfinanciamento das universidades federais,
institutos federais e centros federais de educação
tecnológica. Estudo do Departamento Intersindical de
Estatística e Estudos Socioeconômicos (Dieese)
aponta que 100% das universidades federais
receberam, entre 2010 e 2022, valores inferiores ao
necessário para manter o patamar de despesas por
matrículas.

O Andes-SN teve uma nova agenda no Ministério da
Educação (MEC) nessa quinta-feira (2). Entretanto,
outras pautas não diretamente relacionadas à greve
foram abordadas: a continuidade de reitores
nomeados pelo ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) e a
situação das escolas e colégios de aplicação ligadas
às universidades federais.

De acordo com o Andes-SN, professores de 40
instituições federais de ensino estão em greve, e
outras 11 têm deflagrações grevistas aprovadas. Esse
número inclui 33 universidades, seis institutos e um
centro de educação tecnológica. Na Ufes, a greve
docente teve início no último dia 15 de abril.

Estudantes rejeitam greve

O Diretório Central dos Estudantes (DCE) também
realizou uma assembleia geral no campus de
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Goibeiras, na qual a adesão à greve foi rejeitada:
foram 119 votos contrários e 116 a favor. Nos campi
de Maruípe, em Vitória, e de Alegre, no sul do Estado,
a maioria dos estudantes rejeitou aderir ao movimento
grevista. Apenas no campus de São Mateus, no norte
do Espírito Santo, a maior parte do movimento
estudantil se mostrou favorável à paralisação.

Independente do resultado, temos compreendido que
o movimento estudantil tem escolhido várias outras
estratégias, várias outras articulações que organizam
o movimento, organizam as nossas pautas, e tem a
capacidade de trazer conquistas concretas para nós.
Nós apostaremos sempre naquilo que o conjunto de
estudante acredita que são as melhores formas de
construir esse processo , declarou Adriel da Vitória,
diretor de Assistência Estudantil do DCE, em vídeo
publicado nas redes sociais.

No vídeo, Adriel comemorou o fato de ter sido
instituído um grupo de trabalho institucional para
pensar acesso, permanência e conclusão dos
estudantes da Ufes, que iniciará as atividades na
semana que vem, e criticou o fato de estudantes
favoráveis a greve terem esvaziado a plenária logo
após a votação.

Apesar da votação contrária, o DCE da Ufes tem
encampado o movimento grevista, tendo atuado no
bloqueio dos portões do campus de Goiabeiras na
primeira semana de greve docente. No último dia 22
de abril, decidiu desbloquear. A decisão se deu em
acordo com a Administração Central, que convocou
uma sessão extraordinária do Conselho Universitário
para essa quinta-feira (2), para tratar das pautas
estudantis.

As demandas incluem: revogação da resolução que
associa assistência estudantil ao calendário letivo;
jantar no campus de Maruípe; revogação de portaria
que restringe manifestações culturais; melhoria na
iluminação do campus; implementação de cotas trans
e unificação do sistema quanto ao nome social;
aumento da assistência para estudantes com
deficiência; criação de comissão de avaliação de
inclusão e acessibilidade; ampliação de acessibilidade
no Restaurante Universitário (RU); e reabertura do
RUzinho de Goiabeiras.

Criarte, técnico-administrativos e Ifes

No último dia 22 de abril, as docentes do Ensino
Básico Técnico e Tecnológico publicaram uma carta
aberta aderindo à greve docente. Essas profissionais
atuam no CAp Criarte, que oferece atendimento de
educação infantil aos filhos e dependentes de pessoas
vinculadas à Ufes.

Entre as pautas específicas da categoria estão: fim do
controle com ponto eletrônico; novo concurso público
para recomposição do quadro funcional; ampliação da
oferta para Ensino Fundamental; redução da carga
horária; aplicação de licença capacitação e inclusão
em programas nacionais de formação; aplicação da
legislação educacional para incluir a disciplina de Artes
no currículo; reconhecimento do cargo de direção do
CAp; e inclusão no cadastro do Programa Nacional do
Livro Didático (PNLD).

Já os técnico-administrativos da Ufes, que deflagraram
greve no mês passado, reivindicam reajuste salarial de
34,32%, divididos em cerca de 10% nos anos de 2024,
2025 e 2026. O Governo Federal também não acenou
para essa possibilidade em 2024, jogando a questão
para os próximos dois anos, com índices de 4,5%. Os
servidores reivindicam ainda a reestruturação da
carreira, já que vários cargos foram extintos, o que
impossibilita a realização de concurso público.

Os docentes e profissionais técnico-administrativos do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) também
estão em greve por  recomposição sa lar ia l ,
reestruturação de carrei ra para os técnico-
administrativos e recomposição orçamentária e de
pessoal.

https://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-
professores-da-ufes-rejeitam-proposta-do-governo-
federal

Outras instituições do Brasil também realizam
assembleias para definir rumos da mobilização
nacional

https://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-
estudantes-liberam-portoes-da-ufes-em-goiabeiras

Diretório Central estabeleceu acordo com a Reitoria;
greve de professores e servidores continua

Site: http://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-

professores-da-ufes-aprovam-contraposta-ao-governo-

federal
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Etapa Municipal: Jogos Escolares estacam
garra e espírito esportivo dos estudantes em

Ibatiba
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Redação

Os estudantes participaram das disputas nas
modalidades esportivas: futsal, handebol, voleibol, nas
categorias feminino e masculino

A etapa de Ibatiba dos Jogos Escolares do Espírito
Santo (JEES) 2024 já tem os seus vencedores. As
competições encerradas no último domingo (28), no
Ginásio Poliesportivo Eden Faustino Bernardo,
marcaram a vida dos estudantes ibatibenses durante
competições com muita disputa, torcida e garra dos
jovens atletas.

As competições foram realizadas com a participação
das escolas da Rede Municipal, do Instituto Federal
de Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito
Santo (IFES), da Escola Estadual Professora Maria
Trindade de Oliveira e a Escola Impacto Ibatiba (Rede
Particular). Os estudantes participaram das disputas
nas modalidades esportivas: futsal, handebol, voleibol,
nas categorias feminino e masculino.

Vencedores por categoria:

- Vôlei Masculino: Escola Estadual Professora Maria
Trindade

- Futsal Masculino Juvenil: Escola Estadual Professora
Maria Trindade

- Handebol Masculino Infantil: Escola Municipal de
Tempo Integral Adelaide Rodrigues Moreira (Santa
Clara)

- Handebol Feminino Infantil: Escola Municipal David
Gomes

- Futsal Feminino Infantil: Escola Municipal David
Gomes

- Futsal Masculino Infantil: Escola Municipal David
Gomes

Fonte: Prefeitura de Ibatiba

Site:
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https://www.anoticiadocaparao.com.br/cidades/etapa-

municipal-jogos-escolares-estacam-garra-e-espirito-

esportivo-dos-estudantes-em-ibatiba
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Exposição destaca potencial econômico do
gengibre para o ES
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Redação

Nos dias 17 a 19 de maio de 2024, o município de
Santa Leopoldina, no Espírito Santo , será palco da
Expo Gengibre, um evento que promete destacar o
potencial agrícola e turístico da região. O evento será
realizado no ginásio de esportes da cidade e contará
com exposições, palestras, demonstrações e venda de
produtos relacionados ao gengibre.

"A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região", destacou vereador Jefinho, de Santa
Leopoldina, organizador do evento.

LEIA TAMBÉM: Prevenção a desastres: Câmara
propõe fundo emergencial em Itapemirim

O gengibre é um produto de grande importância para a
região, sendo uma das principais culturas agrícolas
locais. Atendendo uma reivindicação dos produtores
locais foi aprovado na Assembleia Legislativa do
Espírito Santo, Projeto de Lei 215/2023, de autoria do
deputado Marcelo Santos, que estadualiza um trecho
de rodovia que corta Domingos Martins, Santa
Leopoldina e Santa Maria de Jetibá. "Esse trecho
concentra a maior produção de gengibre do Brasil,
abrangendo os municípios de Santa Leopoldina, Santa
Maria de Jetibá e Domingos Martins. Os produtores de
gengibre desses municípios têm dificuldades em
escoar a produção por conta das precárias condições
da estrada. O fluxo diário de veículos, especialmente
para transporte de produtos agrícolas e atividades de
turismo rural, evidencia a necessidade urgente de
assistência e investimento nesse trecho. Essa medida
permitirá intervenções que contribuirão para o
e s c o a m e n t o  d a  p r o d u ç ã o  d e  g e n g i b r e  e
potencializarão o turismo na região, que recebe cada
vez mais visitantes", destacou o parlamentar que é o,
presidente da Assembleia Legislativa do ES.

Confira abaixo a programação do evento:

PROGRAMAÇÃO EXPO GENGIBRE 2024

*Quinta-Feira: 16/05/2024* - Galpão do Sr. Djalma
Plaster, anexo à Comunidade Luterana da Fé,
Caramuru - Santa Maria de Jetibá.

8:00 - Recepção e abertura do "DIA ESPECIAL
SOBRE A CULTURA DO GENGIBRE E ABERTURA
OFICIAL DA COLHEITA DA SAFRA 2024"

8:30 - Práticas integradas para o manejo de doenças
na cultura do gengibre.

Antônio Fernando de Souza

Professor IFES Santa Teresa

9:20 - Técnicas pós-colheita para manutenção da
qualidade do gengibre durante o armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli

Professores IFES Alegre

10:10 - Gengibre: oportunidades e mercado.

Iosmar Luiz Mansk

Extensionista do Incaper

10:50 - Resultados de pesquisa com gengibre - Fortac.

Ana Paula Candido Gabriel Beril l i  e Galderes
Magalhães

Professora IFES Alegre e Extensionista do Incaper

11:30 - Colheita simbólica para abertura oficial da
safra 2024 de gengibre com a presença de
autor idades.

*Sexta-Feira: 17/05/2024* - Ginásio de Esportes

18:00 - Abertura ao Público

18:00 - Apresentação do "Grupo Brasil Tambores"

18:30 - Lançamento da cartilha "BOAS PRÁTICAS
PARA O PLANTIO DO GENGIBRE" - "GAURE
PRAKTIKE FOR DAI ENGWIRPLANTERIG"

19:00 - Abertura oficial com autoridades
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20:00 - Show "Leandro e Tiago"

00:00 - Encerramento

*Sábado: 18/05/2024* - Ginásio de Esportes

13:00 - Abertura ao público

14:00 - Tardezinha do Gengibre - Show de pagode
"Grupo Sob Controle"

20:30 - Show "Edi e Leandro"

00:00 - Encerramento

*Domingo: 19/05/2024* - Ginásio de Esportes

09:30 - Abertura ao público

10:00 - Culto de Gratidão à Safra de Gengibre
(Sertanejo) com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB

11:00 - Show "Isys Narlla"

13:00 - Leilão Beneficente ao Hospital Evangélico de
Santa Leopoldina

13:40 - Premiação do Concurso do Maior Rizoma de
Gengibre da Safra de 2024

15:00 - Show "Grupo Alma di Vanera"

18:00 - Encerramento

Site: https://aquinoticias.com/2024/05/exposicao-

destaca-potencial-economico-do-gengibre-para-o-es/
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Expo Gengibre destaca potencial agrícola e
turístico da região em Santa Leopoldina
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Da Redação

Nos dias 17 a 19 de maio de 2024, o município de
Santa Leopoldina, no Espírito Santo, será palco da
Expo Gengibre, um evento que promete destacar o
potencial agrícola e turístico da região. O evento será
realizado no ginásio de esportes da cidade e contará
com exposições, palestras, demonstrações e venda de
produtos relacionados ao gengibre.

"A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região", destacou vereador Jefinho, de Santa
Leopoldina, organizador do evento.

O gengibre é um produto de grande importância para a
região, sendo uma das principais culturas agrícolas
locais. Atendendo uma reivindicação dos produtores
locais foi aprovado na Assembleia Legislativa do
Espírito Santo, Projeto de Lei 215/2023, de autoria do
deputado Marcelo Santos, que estadualiza um trecho
de rodovia que corta Domingos Martins, Santa
Leopoldina e Santa Maria de Jetibá. "Esse trecho
concentra a maior produção de gengibre do Brasil,
abrangendo os municípios de Santa Leopoldina, Santa
Maria de Jetibá e Domingos Martins. Os produtores de
gengibre desses municípios têm dificuldades em
escoar a produção por conta das precárias condições
da estrada. O fluxo diário de veículos, especialmente
para transporte de produtos agrícolas e atividades de
turismo rural, evidencia a necessidade urgente de
assistência e investimento nesse trecho. Essa medida
permitirá intervenções que contribuirão para o
e s c o a m e n t o  d a  p r o d u ç ã o  d e  g e n g i b r e  e
potencializarão o turismo na região, que recebe cada
vez mais visitantes", destacou o parlamentar que é o,
presidente da Assembleia Legislativa do ES.

PROGRAMAÇÃO EXPO GENGIBRE 2024

Quinta-Feira: 16/05/2024 - Galpão do Sr. Djalma
Plaster, anexo à Comunidade Luterana da Fé,
Caramuru - Santa Maria de Jetibá.

8:00 - Recepção e abertura do "DIA ESPECIAL

SOBRE A CULTURA DO GENGIBRE E ABERTURA
OFICIAL DA COLHEITA DA SAFRA 2024"

8:30 - Práticas integradas para o manejo de doenças
na cultura do gengibre.

Antônio Fernando de Souza

Professor IFES Santa Teresa

9:20 - Técnicas pós-colheita para manutenção da
qualidade do gengibre durante o armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli

Professores IFES Alegre

10:10 - Gengibre: oportunidades e mercado.

Iosmar Luiz Mansk - Extensionista do Incaper

10:50 - Resultados de pesquisa com gengibre - Fortac.

Ana Paula Candido Gabriel Beril l i  e Galderes
Magalhães

Professora IFES Alegre e Extensionista do Incaper

11:30 - Colheita simbólica para abertura oficial da
safra 2024 de gengibre com a presença de
autor idades.

Sexta-Feira: 17/05/2024 - Ginásio de Esportes

18:00 - Abertura ao Público

18:00 - Apresentação do "Grupo Brasil Tambores"

18:30 - Lançamento da cartilha "BOAS PRÁTICAS
PARA O PLANTIO DO GENGIBRE" - "GAURE
PRAKTIKE FOR DAI ENGWIRPLANTERIG"

19:00 - Abertura oficial com autoridades

20:00 - Show "Leandro e Tiago"

00:00 - Encerramento

Sábado: 18/05/2024 - Ginásio de Esportes
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13:00 - Abertura ao público

14:00 - Tardezinha do Gengibre - Show de pagode
"Grupo Sob Controle"

20:30 - Show "Edi e Leandro"

00:00 - Encerramento

Domingo: 19/05/2024 - Ginásio de Esportes

09:30 - Abertura ao público

10:00 - Culto de Gratidão à Safra de Gengibre
(Sertanejo) com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB

11:00 - Show "Isys Narlla"

13:00 - Leilão Beneficente ao Hospital Evangélico de
Santa Leopoldina

13:40 - Premiação do Concurso do Maior Rizoma de
Gengibre da Safra de 2024

15:00 - Show "Grupo Alma di Vanera"

18:00 - Encerramento

Site: https://portaljornaldonorte.com.br/expo-gengibre-

destaca-potencial-agricola-e-turistico-da-regiao-em-

santa-leopoldina/
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Encontro em Linhares vai discutir a
educação social inclusiva

 

TV RECORD NEWS / ES - LINK ES. Sex, 3 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/04/TVRECORDNEW

SES-18.55.10-18.58.23-1714793328.mp4
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Encontro vai discutir educação especial
inclusiva

 

TV SIM / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM /  ES - SIM NOTÍCIAS. Sex, 3 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/03/TVVITRIASULRE

CORDES-19.27.30-19.30.24-1714779391.mp4
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Santa Leopoldina sedia a Expo Gengibre nos
dias 17, 18 e 19
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Expo Gengibre destaca potencial agrícola e turístico
da região em Santa Leopoldina.

Nos dias 17 a 19 de maio de 2024, o município de
Santa Leopoldina, no Espírito Santo, será palco da
Expo Gengibre, um evento que promete destacar o
potencial agrícola e turístico da região.

O evento será realizado no ginásio de esportes da
cidade e contará com exposições, palestras,
demonstrações e venda de produtos relacionados ao
gengibre.

"A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região", destacou o vereador Jefinho, de Santa
Leopoldina, organizador do evento.

O gengibre é um produto de grande importância para a
região, sendo uma das principais culturas agrícolas
locais.

Atendendo uma reivindicação dos produtores locais foi
aprovado na Assembleia Legislativa do Espírito Santo
(Ales), Projeto de Lei 215/2023, de autoria do
deputado Marcelo Santos, que estadualiza um trecho
de rodovia que corta os municípios de Domingos
Martins, Santa Leopoldina e Santa Maria de Jetibá.
"Esse trecho concentra a maior produção de gengibre
do Brasil, abrangendo os municípios de Santa
Leopoldina, Santa Maria de Jetibá e Domingos
Martins. Os produtores de gengibre desses municípios
têm dificuldades em escoar a produção por conta das
precárias condições da estrada.

O fluxo diário de veículos, especialmente para
transporte de produtos agrícolas e atividades de
turismo rural, evidencia a necessidade urgente de
assistência e investimento nesse trecho.

Essa medida permitirá intervenções que contribuirão
para o escoamento da produção de gengibre e
potencializarão o turismo na região, que recebe vários
visitantes", destacou o parlamentar que é o, presidente
da Assembleia Legislativa do ES.

Programação do evento: - Expo Gengibre 2024; -
Quinta-Feira: 16/ 05/2024; - Galpão de Djalma Plaster,
anexo à Comunidade Luterana da Fé, Caramuru -
Santa Maria de Jetibá. 8h - Recepção e abertura do
"Dia especial sobre a cultura do gengibre e Abertura
oficial da colheita da safra 2024"; - 8h30 - Práticas
integradas para o manejo de doenças na cultura do
gengibre. Antônio Fernando de Souza, professor do
Ifes Santa Teresa; - 9h20 - Técnicas póscolheita para
manutenção da qualidade do gengibre durante o
armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli professores
Ifes Alegre; - 10h10 - Gengibre: oportunidades e
mercado. Iosmar Luiz Mansk, extensionista do
Incaper; - 10h50 - Resultados de pesquisa com
gengibre - Fortac Ana Paula Candido Gabriel Berilli e
Galderes Magalhães, professora Ifes Alegre e
extensionista do Incaper; - 11h30 - Colheita simbólica
para abertura oficial da safra 2024 de gengibre com a
presença de autoridades.

Sexta-Feira: 17/05/ 2024, - Ginásio de Esportes; 18h -
Abertura ao Público; 18h - Apresentação do "Grupo
Brasil Tambores"; - 18h30 - Lançamento da cartilha
"Boas Práticas para o Plantio do Gengibre" - "Gaure
Praktike for dai engwirplanterig"; - 19h - Abertura oficial
com autoridades; - 20h - Show "Leandro e Tiago"; Zero
hora - Encerramento; - Sábado: 18/ 05/2024 - Ginásio
de Esportes; 13h - Abertura ao público; - 14h -
Tardezinha do Gengibre - Show de pagode "Grupo
Sob Controle"; - 20h30 - Show "Edi e Leandro"; - Zero
Hora - Encerramento; - Domingo: 19/05/2024; -
Ginásio de Esportes; 9h30 - Abertura ao público; - 10h
- Culto de Gratidão à Safra de Gengibre (Sertanejo)
com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB; - 11h - Show "Isys
Narlla"; - 13h - Leilão Beneficente ao Hospital
Evangélico de Santa Leopoldina; - 13h40 - Premiação
do Concurso do Maior Rizoma de Gengibre da Safra
de 2024; - 15h - Show "Grupo Alma di Vanera"; - 18h -
Encerramento

Durante os três dias a Feira da Agricultura Familiar vai
movimentar o município de Santa Leopoldina e a
região produtora de gengibre
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Santa Leopoldina sedia a Expo Gengibre nos
dias 17, 18 e 19
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Expo Gengibre destaca potencial agrícola e turístico
da região em Santa Leopoldina.

Nos dias 17 a 19 de maio de 2024, o município de
Santa Leopoldina, no Espírito Santo, será palco da
Expo Gengibre, um evento que promete destacar o
potencial agrícola e turístico da região.

O evento será realizado no ginásio de esportes da
cidade e contará com exposições, palestras,
demonstrações e venda de produtos relacionados ao
gengibre.

"A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região", destacou o vereador Jefinho, de Santa
Leopoldina, organizador do evento.

O gengibre é um produto de grande importância para a
região, sendo uma das principais culturas agrícolas
locais.

Atendendo uma reivindicação dos produtores locais foi
aprovado na Assembleia Legislativa do Espírito Santo
(Ales), Projeto de Lei 215/2023, de autoria do
deputado Marcelo Santos, que estadualiza um trecho
de rodovia que corta os municípios de Domingos
Martins, Santa Leopoldina e Santa Maria de Jetibá.
"Esse trecho concentra a maior produção de gengibre
do Brasil, abrangendo os municípios de Santa
Leopoldina, Santa Maria de Jetibá e Domingos
Martins. Os produtores de gengibre desses municípios
têm dificuldades em escoar a produção por conta das
precárias condições da estrada.

O fluxo diário de veículos, especialmente para
transporte de produtos agrícolas e atividades de
turismo rural, evidencia a necessidade urgente de
assistência e investimento nesse trecho.

Essa medida permitirá intervenções que contribuirão
para o escoamento da produção de gengibre e
potencializarão o turismo na região, que recebe vários
visitantes", destacou o parlamentar que é o, presidente
da Assembleia Legislativa do ES.

Programação do evento: - Expo Gengibre 2024; -
Quinta-Feira: 16/ 05/2024; - Galpão de Djalma Plaster,
anexo à Comunidade Luterana da Fé, Caramuru -
Santa Maria de Jetibá. 8h - Recepção e abertura do
"Dia especial sobre a cultura do gengibre e Abertura
oficial da colheita da safra 2024"; - 8h30 - Práticas
integradas para o manejo de doenças na cultura do
gengibre. Antônio Fernando de Souza, professor do
Ifes Santa Teresa; - 9h20 - Técnicas póscolheita para
manutenção da qualidade do gengibre durante o
armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli professores
Ifes Alegre; - 10h10 - Gengibre: oportunidades e
mercado. Iosmar Luiz Mansk, extensionista do
Incaper; - 10h50 - Resultados de pesquisa com
gengibre - Fortac Ana Paula Candido Gabriel Berilli e
Galderes Magalhães, professora Ifes Alegre e
extensionista do Incaper; - 11h30 - Colheita simbólica
para abertura oficial da safra 2024 de gengibre com a
presença de autoridades.

Sexta-Feira: 17/05/ 2024, - Ginásio de Esportes; 18h -
Abertura ao Público; 18h - Apresentação do "Grupo
Brasil Tambores"; - 18h30 - Lançamento da cartilha
"Boas Práticas para o Plantio do Gengibre" - "Gaure
Praktike for dai engwirplanterig"; - 19h - Abertura oficial
com autoridades; - 20h - Show "Leandro e Tiago"; Zero
hora - Encerramento; - Sábado: 18/ 05/2024 - Ginásio
de Esportes; 13h - Abertura ao público; - 14h -
Tardezinha do Gengibre - Show de pagode "Grupo
Sob Controle"; - 20h30 - Show "Edi e Leandro"; - Zero
Hora - Encerramento; - Domingo: 19/05/2024; -
Ginásio de Esportes; 9h30 - Abertura ao público; - 10h
- Culto de Gratidão à Safra de Gengibre (Sertanejo)
com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB; - 11h - Show "Isys
Narlla"; - 13h - Leilão Beneficente ao Hospital
Evangélico de Santa Leopoldina; - 13h40 - Premiação
do Concurso do Maior Rizoma de Gengibre da Safra
de 2024; - 15h - Show "Grupo Alma di Vanera"; - 18h -
Encerramento

Durante os três dias a Feira da Agricultura Familiar vai
movimentar o município de Santa Leopoldina e a
região produtora de gengibre
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Santa Leopoldina sedia a Expo Gengibre nos
dias 17, 18 e 19
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Expo Gengibre destaca potencial agrícola e turístico
da região em Santa Leopoldina.

Nos dias 17 a 19 de maio de 2024, o município de
Santa Leopoldina, no Espírito Santo, será palco da
Expo Gengibre, um evento que promete destacar o
potencial agrícola e turístico da região.

O evento será realizado no ginásio de esportes da
cidade e contará com exposições, palestras,
demonstrações e venda de produtos relacionados ao
gengibre.

"A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região", destacou o vereador Jefinho, de Santa
Leopoldina, organizador do evento.

O gengibre é um produto de grande importância para a
região, sendo uma das principais culturas agrícolas
locais.

Atendendo uma reivindicação dos produtores locais foi
aprovado na Assembleia Legislativa do Espírito Santo
(Ales), Projeto de Lei 215/2023, de autoria do
deputado Marcelo Santos, que estadualiza um trecho
de rodovia que corta os municípios de Domingos
Martins, Santa Leopoldina e Santa Maria de Jetibá.
"Esse trecho concentra a maior produção de gengibre
do Brasil, abrangendo os municípios de Santa
Leopoldina, Santa Maria de Jetibá e Domingos
Martins. Os produtores de gengibre desses municípios
têm dificuldades em escoar a produção por conta das
precárias condições da estrada.

O fluxo diário de veículos, especialmente para
transporte de produtos agrícolas e atividades de
turismo rural, evidencia a necessidade urgente de
assistência e investimento nesse trecho.

Essa medida permitirá intervenções que contribuirão
para o escoamento da produção de gengibre e
potencializarão o turismo na região, que recebe vários
visitantes", destacou o parlamentar que é o, presidente
da Assembleia Legislativa do ES.

Programação do evento: - Expo Gengibre 2024; -
Quinta-Feira: 16/ 05/2024; - Galpão de Djalma Plaster,
anexo à Comunidade Luterana da Fé, Caramuru -
Santa Maria de Jetibá. 8h - Recepção e abertura do
"Dia especial sobre a cultura do gengibre e Abertura
oficial da colheita da safra 2024"; - 8h30 - Práticas
integradas para o manejo de doenças na cultura do
gengibre. Antônio Fernando de Souza, professor do
Ifes Santa Teresa; - 9h20 - Técnicas póscolheita para
manutenção da qualidade do gengibre durante o
armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli professores
Ifes Alegre; - 10h10 - Gengibre: oportunidades e
mercado. Iosmar Luiz Mansk, extensionista do
Incaper; - 10h50 - Resultados de pesquisa com
gengibre - Fortac Ana Paula Candido Gabriel Berilli e
Galderes Magalhães, professora Ifes Alegre e
extensionista do Incaper; - 11h30 - Colheita simbólica
para abertura oficial da safra 2024 de gengibre com a
presença de autoridades.

Sexta-Feira: 17/05/ 2024, - Ginásio de Esportes; 18h -
Abertura ao Público; 18h - Apresentação do "Grupo
Brasil Tambores"; - 18h30 - Lançamento da cartilha
"Boas Práticas para o Plantio do Gengibre" - "Gaure
Praktike for dai engwirplanterig"; - 19h - Abertura oficial
com autoridades; - 20h - Show "Leandro e Tiago"; Zero
hora - Encerramento; - Sábado: 18/ 05/2024 - Ginásio
de Esportes; 13h - Abertura ao público; - 14h -
Tardezinha do Gengibre - Show de pagode "Grupo
Sob Controle"; - 20h30 - Show "Edi e Leandro"; - Zero
Hora - Encerramento; - Domingo: 19/05/2024; -
Ginásio de Esportes; 9h30 - Abertura ao público; - 10h
- Culto de Gratidão à Safra de Gengibre (Sertanejo)
com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB; - 11h - Show "Isys
Narlla"; - 13h - Leilão Beneficente ao Hospital
Evangélico de Santa Leopoldina; - 13h40 - Premiação
do Concurso do Maior Rizoma de Gengibre da Safra
de 2024; - 15h - Show "Grupo Alma di Vanera"; - 18h -
Encerramento

Durante os três dias a Feira da Agricultura Familiar vai
movimentar o município de Santa Leopoldina e a
região produtora de gengibre
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São Mateus disputa fase regional dos Jogos
Escolares do Espírito Santo a partir de

segunda-feira
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Montanha é a sede da fase regional III dos Jogos
Escolares do Espírito Santo envolvendo nove
municípios.

Montanha - A fase regional dos Jogos Escolares do
Espírito Santo 2024 tem continuidade na segunda-feira
(6) e prossegue até o dia 11, em Montanha. Essa
disputa da região III da competição organizada pela
Secretaria Estadual de Esportes e Lazer envolve São
Mateus, Jaguaré, Conceição da Barra, Pedro Canário,
Boa Esperança, Pinheiros, Mucurici, Ponto Belo, além
do município anfi trião.

De acordo com a tabela apresentada pela Sesport, a
fase terá as modalidades de vôlei, handebol, basquete
e futsal. Os vencedores da regional se classifi cam
para a fi nal, que será disputada em Guarapari. As fi
nais do infantil estão programadas para 1º a 6 de julho.
Já do juvenil acontecem 8 a 13 de julho.

Os educandários que representam São Mateus são as
escolas municipais Bom Sucesso (handebol masculino
infantil), Maria Aparecida Filadelfo (basquete feminino
infantil), Herinéa Oliveira (basquete masculino infantil)
e Laurindo Samaritano (futsal feminino infantil), além
das privadas Alternativa Lago dos Cisnes (vôlei
masculino e feminino infantil) e Conhecer (handebol
feminino infantil).

Em algumas categorias, o Município é representado
por seleções de São Mateus, que é o caso do vôlei
feminino juvenil, basquete masculino juvenil e futsal
feminino juvenil. Conforme a Sesport, São Mateus não
terá representantes no vôlei masculino juvenil, no
handebol feminino e no masculino juvenil, no basquete
feminino juvenil e no futsal masculino juvenil.

São Mateus - No vôlei, duas equipes de São Mateus
jogam na segunda-feira (6), na quadra poliesportiva do
Centro de Educação Básica Nossa Senhora
Aparecida. Às 12h, a Seleção de São Mateus enfrenta
a Seleção de Jaguaré no vôlei feminino juvenil. Às
15h, a equipe da Escola Alternativa Lago dos Cisnes
encara o time da Escola Edward Abreu, de Pedro
Canário, no vôlei masculino infantil.

Já no handebol, na quadra do Ifes, o time do Colégio

Conhecer joga contra a Escola Maria Lomonte, de
Conceição da Barra, às 15h30, no feminino infantil.

Ainda na segunda-feira, a Escola Maria Aparecida
Filadelfo, entra em quadra contra a Escola Astrogildo
Carneiro, de Conceição da Barra. O jogo do basquete
feminino infantil acontece às 9h, na Escola Professor
Elpídio Campos de Oliveira.

No mesmo local, a Seleção de São Mateus enfrenta
Conceição da Barra, às 11h, pelo basquete masculino
juvenil.

A participação mateense na segunda-feira, ainda tem
o futsal, na Escola Dom José Dalvit.

Às 9h50, a Escola Laurindo Samaritano enfrenta a
Escola Maria Magdalena, de Ponto Belo, no feminino
infantil. Já às 14h, a Seleção de São Mateus encara a
Seleção de Pinheiros no feminino juvenil
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Expo Gengibre destaca potencial agrícola e
turístico da região em Santa Leopoldina, ES.
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TC..

Durante três dias a feira da agricultura familiar vai
movimentar o município

Nos dias 17 a 19 de maio de 2024, o município de
Santa Leopoldina, no Espírito Santo, será palco da
Expo Gengibre, um evento que promete destacar o
potencial agrícola e turístico da região. O evento será
realizado no ginásio de esportes da cidade e contará
com exposições, palestras, demonstrações e venda de
produtos relacionados ao gengibre.

"A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região", destacou vereador Jefinho, de Santa
Leopoldina, organizador do evento.

O gengibre é um produto de grande importância para a
região, sendo uma das principais culturas agrícolas
locais. Atendendo uma reivindicação dos produtores
locais foi aprovado na Assembleia Legislativa do
Espírito Santo, Projeto de Lei 215/2023, de autoria do
deputado Marcelo Santos, que estadualiza um trecho
de rodovia que corta Domingos Martins, Santa
Leopoldina e Santa Maria de Jetibá. "Esse trecho
concentra a maior produção de gengibre do Brasil,
abrangendo os municípios de Santa Leopoldina, Santa
Maria de Jetibá e Domingos Martins. Os produtores de
gengibre desses municípios têm dificuldades em
escoar a produção por conta das precárias condições
da estrada. O fluxo diário de veículos, especialmente
para transporte de produtos agrícolas e atividades de
turismo rural, evidencia a necessidade urgente de
assistência e investimento nesse trecho. Essa medida
permitirá intervenções que contribuirão para o
e s c o a m e n t o  d a  p r o d u ç ã o  d e  g e n g i b r e  e
potencializarão o turismo na região, que recebe cada
vez mais visitantes", destacou o parlamentar que é o,
presidente da Assembleia Legislativa do ES.

Confira abaixo a programação do evento:

PROGRAMAÇÃO EXPO GENGIBRE 2024

*Quinta-Feira: 16/05/2024* - Galpão do Sr. Djalma
Plaster, anexo à Comunidade Luterana da Fé,
Caramuru - Santa Maria de Jetibá.

8:00 - Recepção e abertura do "DIA ESPECIAL
SOBRE A CULTURA DO GENGIBRE E ABERTURA
OFICIAL DA COLHEITA DA SAFRA 2024"

8:30 - Práticas integradas para o manejo de doenças
na cultura do gengibre.

Antônio Fernando de Souza

Professor IFES Santa Teresa

9:20 - Técnicas pós-colheita para manutenção da
qualidade do gengibre durante o armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli

Professores IFES Alegre

10:10 - Gengibre: oportunidades e mercado.

Iosmar Luiz Mansk

Extensionista do Incaper

10:50 - Resultados de pesquisa com gengibre - Fortac.

Ana Paula Candido Gabriel Beril l i  e Galderes
Magalhães

Professora IFES Alegre e Extensionista do Incaper

11:30 - Colheita simbólica para abertura oficial da
safra 2024 de gengibre com a presença de
autor idades.

Sexta-Feira: 17/05/2024 - Ginásio de Esportes

18:00 - Abertura ao Público

18:00 - Apresentação do "Grupo Brasil Tambores"

18:30 - Lançamento da cartilha "BOAS PRÁTICAS
PARA O PLANTIO DO GENGIBRE" - "GAURE
PRAKTIKE FOR DAI ENGWIRPLANTERIG"

19:00 - Abertura oficial com autoridades
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20:00 - Show "Leandro e Tiago"

00:00 - Encerramento

Sábado: 18/05/2024 - Ginásio de Esportes

13:00 - Abertura ao público

14:00 - Tardezinha do Gengibre - Show de pagode
"Grupo Sob Controle"

20:30 - Show "Edi e Leandro"

00:00 - Encerramento

Domingo: 19/05/2024 - Ginásio de Esportes

09:30 - Abertura ao público

10:00 - Culto de Gratidão à Safra de Gengibre
(Sertanejo) com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB

11:00 - Show "Isys Narlla"

13:00 - Leilão Beneficente ao Hospital Evangélico de
Santa Leopoldina

13:40 - Premiação do Concurso do Maior Rizoma de
Gengibre da Safra de 2024

15:00 - Show "Grupo Alma di Vanera"

18:00 - Encerramento

Site: https://tconline.com.br/expo-gengibre-destaca-

potencial-agricola-e-turistico-da-regiao-em-santa-

leopoldina-es/
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Expo Gengibre destaca potencial agrícola e
turístico da região em Santa Leopoldina
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Nos dias 17 a 19 de maio de 2024, o município de
Santa Leopoldina, no Espírito Santo , será palco da
Expo Gengibre, um evento que promete destacar o
potencial agrícola e turístico da região. O evento será
realizado no ginásio de esportes da cidade e contará
com exposições, palestras, demonstrações e venda de
produtos relacionados ao gengibre.

"A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região", destacou vereador Jefinho, de Santa
Leopoldina, organizador do evento.

O gengibre é um produto de grande importância para a
região, sendo uma das principais culturas agrícolas
locais. Atendendo uma reivindicação dos produtores
locais foi aprovado na Assembleia Legislativa do
Espírito Santo, Projeto de Lei 215/2023, de autoria do
deputado Marcelo Santos, que estadualiza um trecho
de rodovia que corta Domingos Martins, Santa
Leopoldina e Santa Maria de Jetibá.

"Esse trecho concentra a maior produção de gengibre
do Brasil, abrangendo os municípios de Santa
Leopoldina, Santa Maria de Jetibá e Domingos
Martins. Os produtores desses municípios têm
dificuldades em escoar a produção por conta das
precárias condições da estrada. O fluxo diário de
veículos, especialmente para transporte de produtos
agrícolas e atividades de turismo rural, evidencia a
necessidade urgente de assistência e investimento
nesse trecho", destacou o parlamentar.

Confira a programação do evento:

Quinta-Feira: 16/05/2024 - Galpão do Sr. Djalma
Plaster, anexo à Comunidade Luterana da Fé,
Caramuru - Santa Maria de Jetibá

8:00 - Recepção e abertura do "DIA ESPECIAL
SOBRE A CULTURA DO GENGIBRE E ABERTURA
OFICIAL DA COLHEITA DA SAFRA 2024"

8:30 - Práticas integradas para o manejo de doenças
na cultura do gengibre.

Antônio Fernando de Souza

Professor IFES Santa Teresa

9:20 - Técnicas pós-colheita para manutenção da
qualidade do gengibre durante o armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli

Professores IFES Alegre

10:10 - Gengibre: oportunidades e mercado.

Iosmar Luiz Mansk

Extensionista do Incaper

10:50 - Resultados de pesquisa com gengibre - Fortac.

Ana Paula Candido Gabriel Beril l i  e Galderes
Magalhães

Professora IFES Alegre e Extensionista do Incaper

11:30 - Colheita simbólica para abertura oficial da
safra 2024 com a presença de autoridades.

Sexta-Feira: 17/05/2024 - Ginásio de Esportes

18:00 - Abertura ao Público

18:00 - Apresentação do "Grupo Brasil Tambores"

18:30 - Lançamento da cartilha "BOAS PRÁTICAS
PARA O PLANTIO DO GENGIBRE" - "GAURE
PRAKTIKE FOR DAI ENGWIRPLANTERIG"

19:00 - Abertura oficial com autoridades

20:00 - Show "Leandro e Tiago"

00:00 - Encerramento

Sábado: 18/05/2024 - Ginásio de Esportes

13:00 - Abertura ao público

14:00 - Tardezinha do Gengibre - Show de pagode
"Grupo Sob Controle"
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20:30 - Show "Edi e Leandro"

00:00 - Encerramento

Domingo: 19/05/2024 - Ginásio de Esportes

09:30 - Abertura ao público

10:00 - Culto de Gratidão à Safra de Gengibre
(Sertanejo) com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB

11:00 - Show "Isys Narlla"

13:00 - Leilão Beneficente ao Hospital Evangélico de
Santa Leopoldina

13:40 - Premiação do Concurso do Maior Rizoma de
Gengibre da Safra de 2024

15:00 - Show "Grupo Alma di Vanera"

18:00 - Encerramento

Site: https://portaldenoticias24horas.com.br/expo-

gengibre-destaca-potencial-agricola-e-turistico-da-

regiao-em-santa-leopoldina/
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Expo Gengibre destaca potencial agrícola e
turístico da região em Santa Leopoldina, ES

(Cultura)
 

FOLHA DA VILA/ VILA VELHA / ES. Sáb, 4 de Maio de 2024
IFES SANTA TERESA

Redação - Folha da Vila

Nos dias 17 a 19 de maio de 2024, o município de
Santa Leopoldina, no Espírito Santo, será palco da
Expo Gengibre, um evento que promete destacar o
potencial agrícola e turístico da região. O evento será
realizado no ginásio de esportes da cidade e contará
com exposições, palestras, demonstrações e venda de
produtos relacionados ao gengibre.

"A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região", destacou vereador Jefinho, de Santa
Leopoldina, organizador do evento.

O gengibre é um produto de grande importância para a
região, sendo uma das principais culturas agrícolas
locais. Atendendo uma reivindicação dos produtores
locais foi aprovado na Assembleia Legislativa do
Espírito Santo, Projeto de Lei 215/2023, de autoria do
deputado Marcelo Santos, que estadualiza um trecho
de rodovia que corta Domingos Martins, Santa
Leopoldina e Santa Maria de Jetibá. "Esse trecho
concentra a maior produção de gengibre do Brasil,
abrangendo os municípios de Santa Leopoldina, Santa
Maria de Jetibá e Domingos Martins. Os produtores de
gengibre desses municípios têm dificuldades em
escoar a produção por conta das precárias condições
da estrada. O fluxo diário de veículos, especialmente
para transporte de produtos agrícolas e atividades de
turismo rural, evidencia a necessidade urgente de
assistência e investimento nesse trecho. Essa medida
permitirá intervenções que contribuirão para o
e s c o a m e n t o  d a  p r o d u ç ã o  d e  g e n g i b r e  e
potencializarão o turismo na região, que recebe cada
vez mais visitantes", destacou o parlamentar que é o,
presidente da Assembleia Legislativa do ES.

Confira abaixo a programação do evento:

PROGRAMAÇÃO EXPO GENGIBRE 2024

*Quinta-Feira: 16/05/2024* - Galpão do Sr. Djalma
Plaster, anexo à Comunidade Luterana da Fé,
Caramuru - Santa Maria de Jetibá.

8:00 - Recepção e abertura do "DIA ESPECIAL
SOBRE A CULTURA DO GENGIBRE E ABERTURA
OFICIAL DA COLHEITA DA SAFRA 2024"

8:30 - Práticas integradas para o manejo de doenças
na cultura do gengibre.

Antônio Fernando de Souza

Professor IFES Santa Teresa

9:20 - Técnicas pós-colheita para manutenção da
qualidade do gengibre durante o armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli

Professores IFES Alegre

10:10 - Gengibre: oportunidades e mercado.

Iosmar Luiz Mansk

Extensionista do Incaper

10:50 - Resultados de pesquisa com gengibre - Fortac.

Ana Paula Candido Gabriel Beril l i  e Galderes
Magalhães

Professora IFES Alegre e Extensionista do Incaper

11:30 - Colheita simbólica para abertura oficial da
safra 2024 de gengibre com a presença de
autor idades.

*Sexta-Feira: 17/05/2024* - Ginásio de Esportes

18:00 - Abertura ao Público

18:00 - Apresentação do "Grupo Brasil Tambores"

18:30 - Lançamento da cartilha "BOAS PRÁTICAS
PARA O PLANTIO DO GENGIBRE" - "GAURE
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PRAKTIKE FOR DAI ENGWIRPLANTERIG"

19:00 - Abertura oficial com autoridades

20:00 - Show "Leandro e Tiago"

00:00 - Encerramento

*Sábado: 18/05/2024* - Ginásio de Esportes

13:00 - Abertura ao público

14:00 - Tardezinha do Gengibre - Show de pagode
"Grupo Sob Controle"

20:30 - Show "Edi e Leandro"

00:00 - Encerramento

*Domingo: 19/05/2024* - Ginásio de Esportes

09:30 - Abertura ao público

10:00 - Culto de Gratidão à Safra de Gengibre
(Sertanejo) com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB

11:00 - Show "Isys Narlla"

13:00 - Leilão Beneficente ao Hospital Evangélico de
Santa Leopoldina

13:40 - Premiação do Concurso do Maior Rizoma de
Gengibre da Safra de 2024

15:00 - Show "Grupo Alma di Vanera"

18:00 - Encerramento

Site: https://folhadavila.com.br/cultura/expo-gengibre-

destaca-potencial-agricola-e-turistico-da-regiao-em-

santa-leopoldina-es/

81

https://folhadavila.com.br/cultura/expo-gengibre-destaca-potencial-agricola-e-turistico-da-regiao-em-santa-leopoldina-es/
https://folhadavila.com.br/cultura/expo-gengibre-destaca-potencial-agricola-e-turistico-da-regiao-em-santa-leopoldina-es/
https://folhadavila.com.br/cultura/expo-gengibre-destaca-potencial-agricola-e-turistico-da-regiao-em-santa-leopoldina-es/


Duas estudantes do Ifes morrem após veículo
capotar em curva e cair em córrego no ES

 

GDS WEB RADIO BRASIL / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Dom, 5 de Maio de 2024
IFES GERAL

Terceira vítima foi socorrida e encaminhada ao
Hospital Roberto Silvares, em São Mateus. Policiais
buscaram o condutor do veículo, mas ele não se
encontrava no local do acidente. Gabrielly Alves dos
Santos e Graziela Segantini Corrêia, ambas com 17
anos, morreram após um carro capotar em uma curva
na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte do
Espírito Santo.

Redes sociais

Duas estudantes morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo, na noite deste sábado (4). Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia tinham
17 anos. Uma terceira vít ima foi socorrida e
encaminhada ao Hospital Roberto Silvares, em São
Mateus.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

De acordo com a Polícia Militar (PM), ao chegar para
atender à ocorrência, os policiais buscaram o condutor
do veículo, mas ele não se encontrava no local do
acidente.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

Ainda de acordo com a polícia, um homem de 44 anos
era a quinta pessoa no carro, ele relatou que o grupo
seguia em direção à comunidade de Jirau, quando o
motorista perdeu o controle em uma curva acentuada,
capotou e caiu com o carro em um córrego às
margens da via.

De acordo com a polícia, condutor teria perdido o
controle do veículo em curva acentuada, na
comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte do Espírito
Santo.

Redes sociais

Esse homem disse também que ele e o motorista, com
a ajuda de populares, retiraram os demais ocupantes
de dentro do automóvel.

Gabrielly e Graziela eram alunas do Instituto Federal

do Espírito Santo (Ifes), de Nova Venécia. Nas
redes sociais, o instituto lamentou a morte das
estudantes.

Comunicamos, com profundo pesar, o falecimento de
Graziela Segantini Corrêia e Gabrielly Alves dos
Santos, alunas do curso Técnico Integrado em
Mineração (turma M24) do Ifes Nova Venécia, ocorrido
no dia 04/05/2024. Nosso campus solidariza-se com
todos os familiares e amigos , publicou o Ifes.

A Polícia Militar informou que, assim que chegou ao
local do acidente, agentes do Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu) já estavam presentes e
constataram o óbito de duas mulheres.

LEIA TAMBÉM:

Carros batem de frente, três jovens morrem e um fica
ferido em rodovia do ES

VÍDEO: Duas universitárias morrem e 2 jovens se
ferem após carro bater em muro

Cinco pessoas morrem em acidente envolvendo dois
carros e duas carretas na BR-101

A Polícia Científica informou que a perícia foi acionada
e os corpos das vítimas foram encaminhados para o
Serviço Médico Legal (SML) de Linhares, onde vai ser
feito o exame cadavérico que irá identificar a causa da
morte.

A Polícia Civil disse que o caso será encaminhado
para a Delegacia de Polícia de Jaguaré.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.gdswebradiobrasil.com.br/news-duas-

estudantes-do-ifes-morrem-apos-veiculo-capotar-em-

curva-e-cair-em-corrego-no-es
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Duas estudantes do Ifes morrem após veículo
capotar em curva e cair em córrego no ES
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Terceira vítima foi socorrida e encaminhada ao
Hospital Roberto Silvares, em São Mateus. Policiais
buscaram o condutor do veículo, mas ele não se
encontrava no local do acidente. Gabrielly Alves dos
Santos e Graziela Segantini Corrêia, ambas com 17
anos, morreram após um carro capotar em uma curva
na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte do
Espírito Santo.

Redes sociais

Duas estudantes morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo, na noite deste sábado (4). Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia tinham
17 anos. Uma terceira vít ima foi socorrida e
encaminhada ao Hospital Roberto Silvares, em São
Mateus.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

De acordo com a Polícia Militar (PM), ao chegar para
atender à ocorrência, os policiais buscaram o condutor
do veículo, mas ele não se encontrava no local do
acidente.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

Ainda de acordo com a polícia, um homem de 44 anos
era a quinta pessoa no carro, ele relatou que o grupo
seguia em direção à comunidade de Jirau, quando o
motorista perdeu o controle em uma curva acentuada,
capotou e caiu com o carro em um córrego às
margens da via.

De acordo com a polícia, condutor teria perdido o
controle do veículo em curva acentuada, na
comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte do Espírito
Santo.

Redes sociais

Esse homem disse também que ele e o motorista, com
a ajuda de populares, retiraram os demais ocupantes
de dentro do automóvel.

Gabrielly e Graziela eram alunas do Instituto Federal

do Espírito Santo (Ifes), de Nova Venécia. Nas
redes sociais, o instituto lamentou a morte das
estudantes.

Comunicamos, com profundo pesar, o falecimento de
Graziela Segantini Corrêia e Gabrielly Alves dos
Santos, alunas do curso Técnico Integrado em
Mineração (turma M24) do Ifes Nova Venécia, ocorrido
no dia 04/05/2024. Nosso campus solidariza-se com
todos os familiares e amigos , publicou o Ifes.

A Polícia Militar informou que, assim que chegou ao
local do acidente, agentes do Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu) já estavam presentes e
constataram o óbito de duas mulheres.

LEIA TAMBÉM:

Carros batem de frente, três jovens morrem e um fica
ferido em rodovia do ES

VÍDEO: Duas universitárias morrem e 2 jovens se
ferem após carro bater em muro

Cinco pessoas morrem em acidente envolvendo dois
carros e duas carretas na BR-101

A Polícia Científica informou que a perícia foi acionada
e os corpos das vítimas foram encaminhados para o
Serviço Médico Legal (SML) de Linhares, onde vai ser
feito o exame cadavérico que irá identificar a causa da
morte.

A Polícia Civil disse que o caso será encaminhado
para a Delegacia de Polícia de Jaguaré.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.enseadafm.com.br/news-duas-

estudantes-do-ifes-morrem-apos-veiculo-capotar-em-

curva-e-cair-em-corrego-no-es
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Caravana de Educação Sanitária em Defesa
Agropecuária chega nos municípios

capixabas na próxima semana
 

O PIONEIRO / ES - GERAL - pág.: 08. Dom, 5 de Maio de 2024
IFES GERAL

A 1ª Caravana de Educação Sanitária em Defesa
Agropecuária da Região Sudeste vai percorrer dez
cidades do Espírito Santo, de 6 a 11 de maio, com
ob je t i vo  de  capac i t a r  p ro f i s s i ona i s  como
multiplicadores de conteúdo para prevenção e
vigilância da Monilíase do cacaueiro e da Influenza
aviária de alta patogenicidade (IAAP), dois temas de
suma importância para a defesa sanitária do Espírito
Santo.

A solenidade de abertura contará com as presenças
do superintendente Federal de Agricultura no ES,
Guilherme Gomes de Souza, da coordenadora do
Programa Nacional de Educação Sanitária em Defesa
Agropecuária (Proesa) do Ministério da Agricultura e
Pecuár ia  (Mapa) ,  Ju l iana More i ra  Vaz,  do
super in tendente  es tadua l  do  Min is té r io  do
Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar (MDA),
Laércio André Nochang, do superintendente estadual
da Agência Brasileira de Inteligência (ABIN), Diogo
Franco Magalhães, além de representantes das
demais instituições parceiras no evento.

A Caravana é promovida pela Superintendência
Federal de Agricultura no Estado do Espírito Santo
(SFA-ESMapa) e faz parte do Programa Nacional de
Educação Sanitária em Defesa Agropecuária (Proesa).

A ação tem apoio e participação de diversas
entidades, como a Secretaria de Estado da Agricultura
(Seag); o Instituto de Defesa Agropecuária e Florestal
do Espírito Santo (Idaf); o Instituto Federal do
E s p í r i t o  S a n t o  ( I F E S ) ;  o  M i n i s t é r i o  d o
Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar (MDA);
o Conselho Regional de Engenharia e Agronomia
(Crea-ES) e a Caixa de Assistência dos Profissionais
do Crea (Mútua), etc.

A estimativa é de que o evento de educação sanitária
alcance um público de, aproximadamente, 1,2 mil
pessoas, entre multiplicadores (fiscais e técnicos
federais e estaduais agropecuários, profissionais de
pre fe i tu ras  mun ic ipa is ,  agentes  de  saúde,
professores); estudantes, agricultores, pescadores e
população em geral. Os municípios que farão parte
das atividades são Linhares, Colatina, Santa Maria de
Jetibá, Domingos Martins, Marechal Floriano, Piúma,

Marataízes, Anchieta, Vila Velha e Vitória
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Carro cai em represa e deixa duas vitimas
fatais em Jaguaré

 

NOVA ONDA ONLINE / ES - NOTICIAS. Dom, 5 de Maio de 2024
IFES GERAL

Repórter Nova Onda

Um acidente na estrada do Giral, em Jaguaré, deixou
dois mortos e dois feridos, na noite deste sábado (04).

Segundo a Polícia Militar, o motorista perdeu o
controle do veículo na curva, um Fiat Strada, de cor
branca, e caiu em uma represa. No veículo estavam
pai, mãe, filha e duas amigas da filha.

As vítimas fatais, a filha do motorista e um amiga,
foram identificadas como Graziela Segantini Correia e
Gabrielly Alves dos Santos, ambas estudantes do Ifes
de Nova Venécia. As demais vítimas forma socorridas
com ferimentos leves e encaminhadas ao hospital.

O Ifes de Nova Venécia emitiu comunicado em Redes
Sociais. "Comunicamos, com profundo pesar, o
falecimento de Graziela Segantini Corrêia e Gabrielly
Alves dos Santos, alunas do Curso Técnico Integrado
em Mineração (turma M24) do Ifes de Nova Venécia,
ocorrido no dia 04/05/2024. Nosso campus solidariza-
se com todos os familiares e amigos." disse a nota.

O corpo de Gabrielly está previsto para chegar na
capela mortuária às 18h30 e o sepultamento será,
nesta segunda-feira (06) às 9h da manhã.

Site: https://www.novaondaonline.com.br/carro-cai-em-

represa-e-deixa-duas-vitimas-fatais-em-jaguare/
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Duas estudantes morrem e uma terceira
pessoa fica ferida após carro capotar em

curva no ES
 

GDS WEB RADIO BRASIL / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Dom, 5 de Maio de 2024
IFES GERAL

De acordo com a polícia, condutor teria perdido o
controle do veículo em curva acentuada. Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia, ambas
com 17 anos, morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo.

Redes sociais

Duas estudantes morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo, na noite deste sábado (4). Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia tinham
17 anos. Uma terceira vít ima foi socorrida e
encaminhada ao Hospital Roberto Silvares, em São
Mateus.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

De acordo com a Polícia Militar (PM), ao chegar para
atender à ocorrência, os policiais buscaram o condutor
do veículo, mas ele não se encontrava no local do
acidente.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

Ainda de acordo com a polícia, um homem de 44 anos
era a quinta pessoa no carro, ele relatou que o grupo
seguia em direção à comunidade de Jirau, quando o
motorista perdeu o controle em uma curva acentuada,
capotou e caiu com o carro em um córrego às
margens da via.

De acordo com a polícia, condutor teria perdido o
controle do veículo em curva acentuada, na
comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte do Espírito
Santo.

Redes sociais

Esse homem disse também que ele e o motorista, com
a ajuda de populares, retiraram os demais ocupantes
de dentro do automóvel.

Gabrielly e Graziela eram alunas do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), de Nova Venécia. Nas
redes sociais, o instituto lamentou a morte das
estudantes.

Comunicamos, com profundo pesar, o falecimento de
Graziela Segantini Corrêia e Gabrielly Alves dos
Santos, alunas do curso Técnico Integrado em
Mineração (turma M24) do Ifes Nova Venécia, ocorrido
no dia 04/05/2024. Nosso campus solidariza-se com
todos os familiares e amigos , publicou o Ifes.

A Polícia Militar informou que, assim que chegou ao
local do acidente, agentes do Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu) já estavam presentes e
constataram o óbito de duas mulheres.

LEIA TAMBÉM:

Carros batem de frente, três jovens morrem e um fica
ferido em rodovia do ES

VÍDEO: Duas universitárias morrem e 2 jovens se
ferem após carro bater em muro

Cinco pessoas morrem em acidente envolvendo dois
carros e duas carretas na BR-101

A Polícia Científica informou que a perícia foi acionada
e os corpos das vítimas foram encaminhados para o
Serviço Médico Legal (SML) de Linhares, onde vai ser
feito o exame cadavérico que irá identificar a causa da
morte.

A Polícia Civil disse que o caso será encaminhado
para a Delegacia de Polícia de Jaguaré.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.gdswebradiobrasil.com.br/news-duas-

estudantes-morrem-e-uma-terceira-pessoa-fica-ferida-

apos-carro-capotar-em-curva-no-es
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Duas estudantes morrem e uma terceira
pessoa fica ferida após carro capotar em

curva no ES
 

RÁDIO ENSEADA FM / ITAPEMIRIM / ES - NOTÍCIAS. Dom, 5 de Maio de 2024
IFES GERAL

De acordo com a polícia, condutor teria perdido o
controle do veículo em curva acentuada. Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia, ambas
com 17 anos, morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo.

Redes sociais

Duas estudantes morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo, na noite deste sábado (4). Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia tinham
17 anos. Uma terceira vít ima foi socorrida e
encaminhada ao Hospital Roberto Silvares, em São
Mateus.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

De acordo com a Polícia Militar (PM), ao chegar para
atender à ocorrência, os policiais buscaram o condutor
do veículo, mas ele não se encontrava no local do
acidente.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

Ainda de acordo com a polícia, um homem de 44 anos
era a quinta pessoa no carro, ele relatou que o grupo
seguia em direção à comunidade de Jirau, quando o
motorista perdeu o controle em uma curva acentuada,
capotou e caiu com o carro em um córrego às
margens da via.

De acordo com a polícia, condutor teria perdido o
controle do veículo em curva acentuada, na
comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte do Espírito
Santo.

Redes sociais

Esse homem disse também que ele e o motorista, com
a ajuda de populares, retiraram os demais ocupantes
de dentro do automóvel.

Gabrielly e Graziela eram alunas do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), de Nova Venécia. Nas
redes sociais, o instituto lamentou a morte das
estudantes.

Comunicamos, com profundo pesar, o falecimento de
Graziela Segantini Corrêia e Gabrielly Alves dos
Santos, alunas do curso Técnico Integrado em
Mineração (turma M24) do Ifes Nova Venécia, ocorrido
no dia 04/05/2024. Nosso campus solidariza-se com
todos os familiares e amigos , publicou o Ifes.

A Polícia Militar informou que, assim que chegou ao
local do acidente, agentes do Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu) já estavam presentes e
constataram o óbito de duas mulheres.

LEIA TAMBÉM:

Carros batem de frente, três jovens morrem e um fica
ferido em rodovia do ES

VÍDEO: Duas universitárias morrem e 2 jovens se
ferem após carro bater em muro

Cinco pessoas morrem em acidente envolvendo dois
carros e duas carretas na BR-101

A Polícia Científica informou que a perícia foi acionada
e os corpos das vítimas foram encaminhados para o
Serviço Médico Legal (SML) de Linhares, onde vai ser
feito o exame cadavérico que irá identificar a causa da
morte.

A Polícia Civil disse que o caso será encaminhado
para a Delegacia de Polícia de Jaguaré.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.enseadafm.com.br/news-duas-

estudantes-morrem-e-uma-terceira-pessoa-fica-ferida-

apos-carro-capotar-em-curva-no-es
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Duas estudantes morrem e uma terceira
pessoa fica ferida após carro capotar em

curva no ES
 

PORTAL RÁDIO PRINCESA / CANDELÁRIA / RS - NOTÍCIAS. Dom, 5 de Maio de 2024
IFES NOVA VENÉCIA

De acordo com a polícia, condutor teria perdido o
controle do veículo em curva acentuada. Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia, ambas
com 17 anos, morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo.

Redes sociais

Duas estudantes morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo, na noite deste sábado (4). Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia tinham
17 anos. Uma terceira vít ima foi socorrida e
encaminhada ao Hospital Roberto Silvares, em São
Mateus.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

De acordo com a Polícia Militar (PM), ao chegar para
atender à ocorrência, os policiais buscaram o condutor
do veículo, mas ele não se encontrava no local do
acidente.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

Ainda de acordo com a polícia, um homem de 44 anos
era a quinta pessoa no carro, ele relatou que o grupo
seguia em direção à comunidade de Jirau, quando o
motorista perdeu o controle em uma curva acentuada,
capotou e caiu com o carro em um córrego às
margens da via.

De acordo com a polícia, condutor teria perdido o
controle do veículo em curva acentuada, na
comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte do Espírito
Santo.

Redes sociais

Esse homem disse também que ele e o motorista, com
a ajuda de populares, retiraram os demais ocupantes
de dentro do automóvel.

Gabrielly e Graziela eram alunas do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), de Nova Venécia. Nas
redes sociais, o instituto lamentou a morte das
estudantes.

Comunicamos, com profundo pesar, o falecimento de
Graziela Segantini Corrêia e Gabrielly Alves dos
Santos, alunas do curso Técnico Integrado em
Mineração (turma M24) do Ifes Nova Venécia, ocorrido
no dia 04/05/2024. Nosso campus solidariza-se com
todos os familiares e amigos , publicou o Ifes.

A Polícia Militar informou que, assim que chegou ao
local do acidente, agentes do Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu) já estavam presentes e
constataram o óbito de duas mulheres.

LEIA TAMBÉM:

Carros batem de frente, três jovens morrem e um fica
ferido em rodovia do ES

VÍDEO: Duas universitárias morrem e 2 jovens se
ferem após carro bater em muro

Cinco pessoas morrem em acidente envolvendo dois
carros e duas carretas na BR-101

A Polícia Científica informou que a perícia foi acionada
e os corpos das vítimas foram encaminhados para o
Serviço Médico Legal (SML) de Linhares, onde vai ser
feito o exame cadavérico que irá identificar a causa da
morte.

A Polícia Civil disse que o caso será encaminhado
para a Delegacia de Polícia de Jaguaré.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

FONTE: https://g1.globo.com/es/espirito-santo/norte-
noroeste-es/noticia/2024/05/05/duas-estudantes-
morrem-e-uma-terceira-pessoa-fica-ferida-apos-carro-
capotar-em-curva-no-es.ghtml

Site: https://www.princesacandelaria.com.br/news-duas-
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Duas estudantes morrem e uma terceira
pessoa fica ferida após carro capotar em

curva no ES (Notícias)
 

RÁDIO LIVRE 1440 AM ONLINE / RJ. Dom, 5 de Maio de 2024
IFES NOVA VENÉCIA

De acordo com a polícia, condutor teria perdido o
controle do veículo em curva acentuada. Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia, ambas
com 17 anos, morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo.

Redes sociais

Duas estudantes morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo, na noite deste sábado (4). Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia tinham
17 anos. Uma terceira vít ima foi socorrida e
encaminhada ao Hospital Roberto Silvares, em São
Mateus.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

De acordo com a Polícia Militar (PM), ao chegar para
atender à ocorrência, os policiais buscaram o condutor
do veículo, mas ele não se encontrava no local do
acidente.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

Ainda de acordo com a polícia, um homem de 44 anos
era a quinta pessoa no carro, ele relatou que o grupo
seguia em direção à comunidade de Jirau, quando o
motorista perdeu o controle em uma curva acentuada,
capotou e caiu com o carro em um córrego às
margens da via.

De acordo com a polícia, condutor teria perdido o
controle do veículo em curva acentuada, na
comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte do Espírito
Santo.

Redes sociais

Esse homem disse também que ele e o motorista, com
a ajuda de populares, retiraram os demais ocupantes
de dentro do automóvel.

Gabrielly e Graziela eram alunas do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), de Nova Venécia. Nas
redes sociais, o instituto lamentou a morte das
estudantes.

Comunicamos, com profundo pesar, o falecimento de
Graziela Segantini Corrêia e Gabrielly Alves dos
Santos, alunas do curso Técnico Integrado em
Mineração (turma M24) do Ifes Nova Venécia, ocorrido
no dia 04/05/2024. Nosso campus solidariza-se com
todos os familiares e amigos , publicou o Ifes.

A Polícia Militar informou que, assim que chegou ao
local do acidente, agentes do Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu) já estavam presentes e
constataram o óbito de duas mulheres.

LEIA TAMBÉM:

Carros batem de frente, três jovens morrem e um fica
ferido em rodovia do ES

VÍDEO: Duas universitárias morrem e 2 jovens se
ferem após carro bater em muro

Cinco pessoas morrem em acidente envolvendo dois
carros e duas carretas na BR-101

A Polícia Científica informou que a perícia foi acionada
e os corpos das vítimas foram encaminhados para o
Serviço Médico Legal (SML) de Linhares, onde vai ser
feito o exame cadavérico que irá identificar a causa da
morte.

A Polícia Civil disse que o caso será encaminhado
para a Delegacia de Polícia de Jaguaré.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

FONTE: https://g1.globo.com/es/espirito-santo/norte-
noroeste-es/noticia/2024/05/05/duas-estudantes-
morrem-e-uma-terceira-pessoa-fica-ferida-apos-carro-
capotar-em-curva-no-es.ghtml

Site: https://www.radiolivream.com.br/news-duas-
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LUTO | Familia e amigos se despedem das
Jovens Gabrielly e Graziela, vítimas de

acidente de trânsito em Jaguaré (Regional)
 

JORNAL NOROESTE NEWS / NOVA VENÉCIA / ES. Dom, 5 de Maio de 2024
IFES GERAL

Graziela Segantini Correia e Gabrielly Alves dos
Santos faleceram na noite desse sábado (04) em um
grave acidente de carro, no interior de Jaguaré, Norte
do ES. Segundo informações o motorista teria perdido
controle do veículo em uma curva, onde estava ele e
mais 4 pessoas, o carro caiu em uma represa e tudo
indica que elas se afogaram.

Graziela e Gabrielly eram estudantes do IFES de Nova
Venécia, as jovens t inham apenas 17 anos,
estudavam juntas na sala M24 e vão deixar muita
saudade aos amigos e familiares.

Velório e Sepultamento:

O velório de Gabrielly Alves dos Santos, que residia
em Nova Venécia, está acontecendo neste domingo
(05) na Capeta Mortuária Municipal da cidade. O
sepultamento será nesta segunda-feira (06), as 9h.

O velório de Graziela Segantini acontecerá no Salão
Comunitário da Comunidade de São Brás (horário
indefinido). E o sepultamento será na Comunidade de
Santo Antônio, KM 28, São Mateus, com horário ainda
indefinido.

Site: https://www.noroestenews.com/2024/05/luto-

familia-e-amigos-se-despedem-das.html
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Alunas do Ifes morrem em acidente de carro
em Jaguaré

 

SITE BARRA / SÃO MATEUS / ES. Dom, 5 de Maio de 2024
IFES GERAL

Duas jovens, Gabrielly Alves dos Santos e Graziela
Segantini Correia, morreram em um trágico acidente
na noite de sábado (4), quando o veículo em que
estavam capotou e caiu em uma represa na região de
Jirau, zona rural de Jaguaré, no Norte do Espírito
Santo.

As garotas eram estudantes do campus Nova Venécia
do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes).

Segundo informações da polícia, uma equipe foi
chamada para atender a um incidente de trânsito em
Jirau, Jaguaré. Chegando ao local, constatou-se que o
veículo havia capotado. As equipes do Samu/192 já
estavam presentes e confirmaram o falecimento das
duas jovens. Uma terceira vítima foi resgatada e
levada para o Pronto Socorro, sendo posteriormente
encaminhada ao Hospital Roberto Silvares, em São
Mateus.

Um ocupante do carro informou que estavam seguindo
pela estrada em direção à comunidade de Jirau
quando o motorista perdeu o controle do veículo em
uma curva acentuada, levando-o a cair em um córrego
nas margens da estrada. O passageiro, de 44 anos,
relatou que ele e o motorista, com a ajuda de
moradores locais, retiraram as outras ocupantes do
veículo. A perícia foi chamada para investigar o
ocorrido.

Os corpos foram encaminhados ao Serviço Médico
Legal (SML) de Linhares para exames cadavéricos
que determinarão a causa da morte.

A Polícia Civil (PCES) anunciou que o caso será
encaminhado à Delegacia de Polícia de Jaguaré para
as devidas investigações.

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) emitiu
uma nota lamentando a tragédia e expressando
solidariedade aos familiares e amigos de Gabrielly e
Graziela, que eram alunas do Ensino Médio Integrado
do Curso Técnico em Mineração.

Site: https://sitebarra.com.br/v8/alunas-do-ifes-morrem-

em-acidente-de-carro-em-jaguare/
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Alunas do Ifes de Nova Venécia morrem
após carro capotar e cair em córrego em

Jaguaré
 

PORTAL REDE NOTÍCIAS ES / ES. Dom, 5 de Maio de 2024
IFES NOVA VENÉCIA

Wilson Rodrigues

Duas adolescentes identificadas como Gabrielly Alves
dos Santos , e Graziela Segantini Correia , morreram
após o carro em que elas estavam capotar e cair
dentro de uma represa, na noite de sábado (4), na
localidade de Jirau, na zona rural de Jaguaré, no Norte
do Espírito Santo. As meninas eram alunas do Ifes
campus Nova Venécia.

Segundo a Polícia Militar, uma equipe foi acionada
para atender a um acidente de trânsito no Jirau, em
Jaguaré. Ao chegar ao local, a equipe constatou que
se tratava de um tombamento/capotamento com
vítimas fatais. Equipes do Samu/192 já estavam
presentes e constataram o óbito de duas mulheres.
Uma terceira vítima foi socorrida ao Pronto Socorro e,
posteriormente, encaminhada ao Hospital Roberto
Silvares, em São Mateus.

De acordo com a PM, "no local do acidente, os
militares tentaram contactar o condutor do veículo,
porém o mesmo se evadiu após prestar socorro às
vítimas. Uma pessoa que também estava no carro
relatou que estavam trafegando na estrada, seguindo
em direção à comunidade de Jirau, quando o motorista
perdeu o controle em uma curva acentuada, caindo
em um córrego nas margens da via. O homem, de 44
anos, disse que ele e o condutor, com a ajuda de
populares, retiraram as demais ocupantes de dentro
do automóvel. A Perícia foi acionada".

Procurada pela Rede Notícia , a Polícia Científica
(PCIES) informou que a perícia foi acionada na noite
deste sábado (04), por volta das 21h02, para uma
ocorrência de tombamento com vítima fatal, em Jirau,
no município de Jaguaré. Os corpos das vítimas, duas
mulheres, foram encaminhados para o Serviço Médico
Legal (SML) de Linhares, para ser feito o exame
cadavérico, que irá identificar a causa da morte.

A Polícia Civil (PCES) informou que o caso será
encaminhado para a Delegacia de Polícia de Jaguaré
que realizará as demais diligências que o caso requer.

Repercussão

Em nota, o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
informou que Gabrielly e Graziela eram alunas do
Ensino Médio Integrado do Curso Técnico em
Mineração, que lamenta a tragédia e se solidariza com
os familiares e amigos.

Site: https://portal.redenoticia.es/carro-capota-cai-em-

corrego-e-mata-duas-alunas-do-ifes-em-jaguare/
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Especialistas revelam como vai ser
alimentação do futuro
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Camila Lima

Ainda nos tempos bíblicos, João Batista, primo de
Jesus, se alimentava de gafanhotos e mel silvestre,
conforme relatado na Bíblia. Hoje, com a variedade de
alimentos, comer insetos não é uma prática comum no
Ocidente.

Mas, com a crescente preocupação ambiental e a
busca por alternativas sustentáveis, a alimentação
humana está passando por mudanças: plantas,
insetos e fungos estão sendo adotados como fontes
nutritivas. "Carnes" à base de fungos e até farinhas
feitas de larvas de moscas estão sendo estudadas
para fazer parte da alimentação da população em
geral.

A Organização das Nações Unidas para a Alimentação
e Agricultura (FAO) prevê para 2050 um aumento
estimado de 9 bilhões de pessoas no mundo, podendo
resultar numa pressão ainda maior sobre a produção
de alimentos. Desde 2013, a FAO vem recomendando
o consumo de insetos no combate à fome.

"Os insetos alimentícios têm o dobro ou mais de
proteínas do que carne, frango, peixe e alguns
vegeta is .  E uma proteína de boa e rápida
digestibilidade. No caso dos insetos, inclusive, eles
são indicados como pré e pós-treino", explica o
biogastrólogo Casé Oliveira, presidente da Associação
Brasileira dos Criadores de Insetos.

Grilos, gafanhotos, algumas espécies de besouros e
de formigas são os mais comercializados, segundo
Casé.

O doutor em Bioquímica Wil-ton Cardoso, professor do
curso de Ciência e Tecnologia dos Alimentos do Ifes
de Venda Nova, tem pesquisado sobre o uso do
micélio (parte vegetativa de um fungo que forma
cogumelo).

"Com o micélio é possível produzir "carne" e "couro".
O teor de proteína do micélio varia de 12% a 30%.
Está em pesquisa ainda colocar dentro do micélio
alguns minerais, como lítio, que serviria para pessoas
com depressão. A ergotioneína, por exemplo, é um
poderoso antioxidante, feito a partir do micélio, que
diminui os efeitos da idade no corpo", afirma o
professor.

I" JOVEM prepara alimentos com insetos, larvas e
vegetais: Organização das Nações Unidas para a
Alimentação e Agricultura (FAO) vem recomendando o
consumo de insetos, por exemplo, no combate à fome.

Consumo de insetos já é realidade em 140 países

O Brasil ainda caminha com cautela quando o assunto
é ingestão de insetos na alimentação. Porém, em
outros países, o consumo já é uma realidade mais
presente. Pelo menos mais de 140 países consomem
insetos.

Segundo o pesquisador Maurício Antônio Lopes, da
Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária
(Embrapa), vinculada ao Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento (Mapa), estima-se haver
mais de 200 milhões de insetos para cada ser
humano, o que significa 140 quilos de insetos para
cada quilo que cada uma pessoa acumula. "A
importância dos insetos para a humanidade é
incalculável".

Maurício explica que ao contrário dos mamíferos e
aves, que usam muita energia para se manter
aquecidos, os insetos são eficientes conversores de
alimento em massa corporal.

Uma das resistências no consumo pode estar no
aspecto e textura dos insetos. "O inseto inteiro não são
muitas pessoas que irão comê-lo. Agora, se ele
estiver, por exemplo, banhado no chocolate ou
transformado em farinha, todo mundo come. O
aspecto visual é que causa uma estranheza", afirma o
biogastrólogo Casé Oliveira.

NOVOS ALIMENTOS

GRILOS

O grilo preto (Gryllus assimilis) é um dos tipos mais
consumidos no mundo. 0 inseto é uma fonte rica em
fibras, proteínas (cerca de 60%). vitaminas e minerais.

O cientista de alimentos Antonio Bisconsin Junior, da
Unicamp. produziu em sua tese de doutorado uma
farinha proteica de grilos - uma espécie de whey
protein -, desenvolvida com tecnologias emergentes
não térmicas, em parceria com o Instituto Leibniz para
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Tecnologia Agricola e Bioeconomia (Alemanha).

TANAJURAS

As formigas, conhecidas também como içá, são fonte
de alimento para diversas etnias indígenas. No interior
de São Paulo e no Nordeste são consideradas iguarias
culinárias, que vêm ganhando espaço inclusive em
restaurantes requintados. No Rio de Janeiro, uma
hamburgueria criou o "tanaburguer". hambúrguer
finalizado com tanajura. No sertão de Pernambuco, é
comum encontrar nos bares tira-gostos feitos com
tanajura. Cem gramas da parte comestível da tanajura
fornecem 20% de proteínas. 28% de lipidios. além de
cálcio, ferro e vitaminas.

2 MIL espécies de insetos são consumidas por
humanos em 140 países.

2 BILHÕES de pessoas no mundo são estimadas pela
Organização para a Alimentação e a Agricultura (FAO)
como consumidoras de insetos.

ENTOMOFAGIA

É a forma como é chamado o consumo de insetos por
seres humanos. É predominantemente em partes da
Ásia. África e América Latina.

GAFANHOTOS

Os chapulines são um tipo de gafanhoto comumente
servido como petisco em algumas partes do México.
De acordo com a ONU. gafanhotos e grilos são uma
ótima fonte de gorduras boas. e o percentual de
proteínas nos alimentos à base desses insetos pode
chegar a até 69% do total. Em Israel. empresas já
investem em alimentos e até mesmo guloseimas à
base de gafanhotos.

MICELIO

Os micélios dos fungos, ou redes fúngicas. têm o
mesmo potencial nutricional dos cogumelos. A carne
de micél io possui  14% de proteína em sua
composição.

A Ecovative. empresa norte-americana de tecnologias
sustentáveis baseadas em micélio. desenvolveu bacon
a partir dos fungos.

"Nossas pesquisas vão contribuir"

A intenção para que haja um estímulo no consumo de
insetos alimentícios, segundo especialistas e
pesquisadores do setor, não envolve a retirada da
carne da mesa da população. A ideia é que os insetos
possam complementar a alimentação.

"Nossa função, como pesquisadores, é a segurança
alimentar. Se faltar carne e houver necessidade de
outras fontes proteicas, nossas pesquisas irão
contribuir. Achamos que um dia faltará alimentos e
estamos dando um passo à frente", afirma a
pro fessora  A lessandra  Lopes  de  O l i ve i ra ,
coordenadora do Programa de Pós-Graduação em
Engenharia de Alimentos da USP.

No Departamento de Engenharia de Alimentos da
Faculdade de Zootecnia e Engenharia de Alimentos da
USP, pesquisadores produziram pães e salsichas
feitos com farinha obtida a partir das larvas da mosca
soldado-negro trituradas.

De acordo com o biogastrólogo Case Oliveira,
presidente da Associação Brasileira dos Criadores de
Insetos, o Ministério da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento (Mapa) já liberou seis espécies de
insetos para a alimentação animal.

No caso de al imentação humana, empresas
interessadas em comercializar no País produtos
alimentícios feitos com insetos deverão submetê-lo a
um processo de análise na Agência Nacional de
Vigilância Sanitária.

"Os insetos não vêm para substituir a carne de frango,
boi ou porco. Não é nada disso. Eles vêm como
complemento para ajudar no combate à fome e de
economia. Serão um contribuinte para a segurança
alimentar", destaca Casé.

O doutor em bioquímica Wilton Cardoso, professor do
curso de Ciência e Tecnologia dos Alimentos do Ifes
de Venda Nova, explica que a cada um quilo de carne,
são gastos 15 mil litros de água. Já na produção de
insetos e fungos, o consumo é bem menor. "O
cogumelo não chega a mil litros de água para um
quilo".

Para o professor Marcos Roberto Moacir Ribeiro, do
curso de Ciência e Tecnologia dos Alimentos do Ifes
de Venda Nova, é necessário interromper a monotonia
alimentar, para que os sistemas alimentares sejam
mais diversificados.

"A revolução verde foi muito importante para combater
a fome no pós-segunda guerra, mas ela trouxe como
consequência a monotonia alimentar globalizada.
Cultivamos praticamente seis vegetais, dos quais
grande parte são destinados para alimentação animal.
Os sistemas alimentares são responsáveis por 1/3 dos
gases do efeito estufa no mundo".

"Já temos empresas no Brasil trabalhando com insetos
na alimentação. Há restaurantes que também estão
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com inse tos  no  cardáp io .  E les  vêm como
complemento para a segurança alimentar, não vão
substituir a carne"

CASE OLIVEIRA, biogastrologo

OS PROFESSORES Marco Antonio Trindade, Leticia
Gonçalves, Vanessa Cruz e Alessandra Lopes:
pesquisas

FIQUE POR DENTRO

Consumo de insetos no planeta

Sudeste asiático

MAIS DE 80 ESPÉCIES de insetos

são apreciadas na Tailândia. Muitos deles podem ser
encontrados enlatados, como grilos cozidos, pupas de
bicho-da-seda e larvas de bambu. Indonésia. Laos,
Malásia, Mianmar, Fil ipinas e Vietnã também
consomem de 150 a 200 espécies diferentes.

Japão

O INSETO COMESTÍVEL mais popular é um
gafanhoto

da espécie Oxya yezoensis. Chamado de inago. ele é
cozido com molho de soja e açúcar e vendido como
alimento enlatado.

Europa

EM 2021, foi aprovada pela União Européia (UE) a
venda de alimentos à base de insetos para consumo
humano, especialmente com as chamadas lar-vas-de-
farinha. Ano passado, a UE deu luz verde para a
venda das larvas do cascudinho em pó. congeladas.
em pasta e em formas secas. Já os grilos podem ser
vendidos como pó parcialmente desengor-durado.

México

O CHAPULÍN (GAFANHOTO) é tão popular que
inspirou até um personagem da TV. o 'Chapulín
Colorado" (ou Chapol in, na tradução para o
português). Os mexicanos comem chapulines com sal,
limão e pimenta, acompanhando a tortilha ou no
chocolate.

Brasil

UM TOTAL DE 135

espécies de insetos comestíveis é encontrado no Pais.
Os mais consumidos são os himenópteros (ordem das

formigas), com 63% do total, seguidos pelos
coleópteros (besouros), com 16%. e os gafanhotos e
grilos, com 7%. No Parque Nacional do Xingu, insetos
são fonte de alimento para diversas etnias indígenas.

NOVOS ALIMENTOS

BESOUROS

São os insetos mais consumidos no mundo. Existem
muitos tipos de besouros comestíveis, incluindo
escaravelhos (larvas e adultos).

Na Alemanha, a BugFoundation vende hambúrgueres
que levam 45% de uma mistura proteica feita à base
de soja e larvas do besouro Alphitobius diaperinus.
conhecido no Brasil como cascudinho. De acordo com
os fabricantes, o sabor lembra sementes de girassol
ou amendoim.

PANCS

As Plantas Alimentícias Não Convencionais (Panes)
possuem alto teor de nutrientes. Entre as mais
conhecidas estão ora-pro-nóbis, peixinho, physalis,
vinagreira e azedinha. Segundo a Organização das
Nações Unidas para Alimentação e Agricultura (FAO),
existem de 7 a 30 mil espécies de plantas que podem
ser consideradas comestíveis pelos seres humanos.

[ TENÉBRIO GIGANTE

Pesquisa desenvolvida na Universidade do Sudoeste
da Bahia aval ia como o t ipo de abate e as
temperaturas de secagem utilizadas influenciam a
qualidade do tenébrio com relação ao seu valor
nutricional, segurança microbiológica e características
para aplicação na indústria. 0 próximo passo será o
desenvolvimento de uma farinha. Os insetos podem
conter até 70% de proteína.

TENEBRIO MOLITOR

Também conhecido como larva-da-farinha. é rico em
proteínas (aproximadamente 50%), gordura, ácidos
graxos essenciais, vitaminas e minerais. Na Europa,
em 2021, a larva tomou-se o primeiro inseto aprovado
pela Agência Européia de Segurança Alimentar
(EFSA) como comida. As larvas podem ser usadas em
farinha para fazer biscoitos, massa. pão. hambúrguer
e almôndega.

ÁGUA-VIVA E ALGAS

Variedades comestíveis de água-vrva são consumidas
há gerações em algumas partes da Ásia. Elas são
pobres em carboidratos e ricas em proteínas, mas
tendem a estragar facilmente à temperatura ambiente.
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0 consumo de algas também está se espalhando para
além da Ásia e deve continuar crescendo, em parte
devido ao seu valor nutricional e sustentabilidade. pois
as algas marinhas não precisam de fertilizantes para
crescer e ajudar a combater a acidificação dos
oceanos.

LARVAS DA MOSCA SOLDADO-NEGRO

As moscas conseguem transformar qualquer tipo de
resíduo orgânico em proteína de alta qualidade.
Estima-se que. em sua fase larval, a mosca apresente
uma porcentagem de proteínas que varia de 40% a
63% e de lipídios que pode chegar a 35%. Pesquisa
da USP vem desenvolvendo alimentos feitos com
farinha obtida a partir de larvas de mosca, como pães
e salsichas.

Fonte: Organização para a Alimentação e Agricultura
(FAO). USP. Fundação de Amparo à Pesquisa do
Estado de São Paulo (Fapesp). Umcamp. pesquisa AT
e especialistas consultados.
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Grupo busca por mais qualidade e
rentabilidade na produção de café

 

TV VITÓRIA / RECORD / ES - AGRO BUSINESS. Dom, 5 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/05/TVVITRIARECOR

DES-08.10.26-08.18.11-1714926107.mp4
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De acordo com a Polícia, condutor teria
perdido o controlo do veículo em curva

acentuada
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Redação A Tribuna

Duas estudantes morreram em um acidente de trânsito
neste sábado (04), por volta das 21h, em Jaguaré,
município da região Norte do Espírito Santo. De
acordo com a Polícia Militar, o acidente foi provocado
por um tombamento do veículo. Uma terceira vítima
teve ferimentos, foi socorrida e encaminhada ao
Hospital Roberto Silvares, em São Mateus.

As duas vítimas fatais seriam Graziela Segantini
Corrêia e Gabrielly Alves dos Santos, alunas do curso
técnico integrado em Mineração, do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), de Nova Venécia. Ao
chegar para atender à ocorrência, a Polícia Militar
buscou o condutor do veículo, mas ele não estava no
local do acidente.

O grupo estava trafegando na estrada em direção à
comunidade de Jirau, quando o motorista perdeu o
controle em uma curva acentuada e caiu com o carro
em um córrego às margens da via, diz, em nota, a
Polícia Militar.

Os corpos das vítimas fatais, as duas estudantes,
foram encaminhados para o Serviço Médico Legal
(SML) de Linhares, para ser feito o exame cadavérico,
que irá identificar a causa da morte, relatou a Polícia
Científica (PCIES). O caso será encaminhado para a
Delegacia de Polícia de Jaguaré, informa a Polícia
Civil.

Nas redes sociais, o Ifes, Campus Nova Venécia,
lamentou a perda das estudantes. "Comunicamos,
com profundo pesar, o falecimento de Graziela
Segantini Corrêia e Gabrielly Alves dos Santos. Nosso
campus solidariza-se com todos os familiares e
amigos", diz a publicação.

Uma publicação compartilhada por Ifes - Campus
Nova Venécia (@ifesnv)

MATÉRIAS RELACIONADAS:

Site: https://tribunaonline.com.br/policia/estudantes-

morrem-em-acidente-de-transito-no-norte-do-es-179693
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Estudantes morrem em acidente de trânsito
no Norte do ES
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Redação A Tribuna

Duas estudantes morreram em um acidente de trânsito
neste sábado (04), por volta das 21h, em Jaguaré,
município da região Norte do Espírito Santo. De
acordo com a Polícia Militar, o acidente foi provocado
por um tombamento do veículo. Uma terceira vítima
teve ferimentos, foi socorrida e encaminhada ao
Hospital Roberto Silvares, em São Mateus.

As duas vítimas fatais seriam Graziela Segantini
Corrêia e Gabrielly Alves dos Santos, alunas do curso
técnico integrado em Mineração, do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), de Nova Venécia. Ao
chegar para atender à ocorrência, a Polícia Militar
buscou o condutor do veículo, mas ele não estava no
local do acidente.

O grupo estava trafegando na estrada em direção à
comunidade de Jirau, quando o motorista perdeu o
controle em uma curva acentuada e caiu com o carro
em um córrego às margens da via, diz, em nota, a
Polícia Militar.

Os corpos das vítimas fatais, as duas estudantes,
foram encaminhados para o Serviço Médico Legal
(SML) de Linhares, para ser feito o exame cadavérico,
que irá identificar a causa da morte, relatou a Polícia
Científica (PCIES). O caso será encaminhado para a
Delegacia de Polícia de Jaguaré, informa a Polícia
Civil.

Nas redes sociais, o Ifes, Campus Nova Venécia,
lamentou a perda das estudantes. "Comunicamos,
com profundo pesar, o falecimento de Graziela
Segantini Corrêia e Gabrielly Alves dos Santos. Nosso
campus solidariza-se com todos os familiares e
amigos", diz a publicação.

Site: https://tribunaonline.com.br/policia/estudantes-

morrem-em-acidente-de-transito-no-norte-do-es-179693
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Duas estudantes morrem e uma terceira
pessoa fica ferida após carro capotar em

curva no ES
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Por g1 ES

Duas estudantes morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo, na noite deste sábado (4). Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia tinham
17 anos. Uma terceira vít ima foi socorrida e
encaminhada ao Hospital Roberto Silvares, em São
Mateus.

De acordo com a Polícia Militar (PM), ao chegar para
atender à ocorrência, os policiais buscaram o condutor
do veículo, mas ele não se encontrava no local do
acidente.

Ainda de acordo com a polícia, um homem de 44 anos
era a quinta pessoa no carro, ele relatou que o grupo
seguia em direção à comunidade de Jirau, quando o
motorista perdeu o controle em uma curva acentuada,
capotou e caiu com o carro em um córrego às
margens da via.

Esse homem disse também que ele e o motorista, com
a ajuda de populares, retiraram os demais ocupantes
de dentro do automóvel.

Gabrielly e Graziela eram alunas do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), de Nova Venécia. Nas
redes sociais, o instituto lamentou a morte das
estudantes.

Comunicamos, com profundo pesar, o falecimento de
Graziela Segantini Corrêia e Gabrielly Alves dos
Santos, alunas do curso Técnico Integrado em
Mineração (turma M24) do Ifes Nova Venécia, ocorrido
no dia 04/05/2024. Nosso campus solidariza-se com
todos os familiares e amigos , publicou o Ifes.

A Polícia Militar informou que, assim que chegou ao
local do acidente, agentes do Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu) já estavam presentes e
constataram o óbito de duas mulheres.

LEIA TAMBÉM:

Carros batem de frente, três jovens morrem e um fica
ferido em rodovia do ES

VÍDEO: Duas universitárias morrem e 2 jovens se
ferem após carro bater em muro

Cinco pessoas morrem em acidente envolvendo dois
carros e duas carretas na BR-101

A Polícia Científica informou que a perícia foi acionada
e os corpos das vítimas foram encaminhados para o
Serviço Médico Legal (SML) de Linhares, onde vai ser
feito o exame cadavérico que irá identificar a causa da
morte.

A Polícia Civil disse que o caso será encaminhado
para a Delegacia de Polícia de Jaguaré.

Site: https://g1.globo.com/es/espirito-santo/norte-

noroeste-es/noticia/2024/05/05/duas-estudantes-morrem-
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Duas estudantes morrem e uma terceira
pessoa fica ferida após carro capotar em

curva no ES
 

G1 / NACIONAL - G1 PRINCIPAL. Dom, 5 de Maio de 2024
IFES NOVA VENÉCIA

Por g1 ES

Duas estudantes morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo, na noite deste sábado (4). Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia tinham
17 anos. Uma terceira vít ima foi socorrida e
encaminhada ao Hospital Roberto Silvares, em São
Mateus.

Compartilhe no WhatsAppCompartilhe no Telegram

De acordo com a Polícia Militar (PM), ao chegar para
atender à ocorrência, os policiais buscaram o condutor
do veículo, mas ele não se encontrava no local do
acidente.

Ainda de acordo com a polícia, um homem de 44 anos
era a quinta pessoa no carro, ele relatou que o grupo
seguia em direção à comunidade de Jirau, quando o
motorista perdeu o controle em uma curva acentuada,
capotou e caiu com o carro em um córrego às
margens da via.

Esse homem disse também que ele e o motorista, com
a ajuda de populares, retiraram os demais ocupantes
de dentro do automóvel.

Gabrielly e Graziela eram alunas do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), de Nova Venécia. Nas
redes sociais, o instituto lamentou a morte das
estudantes.

Comunicamos, com profundo pesar, o falecimento de
Graziela Segantini Corrêia e Gabrielly Alves dos
Santos, alunas do curso Técnico Integrado em
Mineração (turma M24) do Ifes Nova Venécia, ocorrido
no dia 04/05/2024. Nosso campus solidariza-se com
todos os familiares e amigos , publicou o Ifes.

A Polícia Militar informou que, assim que chegou ao
local do acidente, agentes do Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu) já estavam presentes e
constataram o óbito de duas mulheres.

LEIA TAMBÉM:

Carros batem de frente, três jovens morrem e um fica
ferido em rodovia do ESVÍDEO: Duas universitárias
morrem e 2 jovens se ferem após carro bater em
muroCinco pessoas morrem em acidente envolvendo
dois carros e duas carretas na BR-101

A Polícia Científica informou que a perícia foi acionada
e os corpos das vítimas foram encaminhados para o
Serviço Médico Legal (SML) de Linhares, onde vai ser
feito o exame cadavérico que irá identificar a causa da
morte.

A Polícia Civil disse que o caso será encaminhado
para a Delegacia de Polícia de Jaguaré.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://g1.globo.com/es/espirito-santo/norte-

noroeste-es/noticia/2024/05/05/duas-estudantes-morrem-

e-uma-terceira-pessoa-fica-ferida-apos-carro-capotar-

em-curva-no-es.ghtml

103

https://g1.globo.com/es/espirito-santo/norte-noroeste-es/noticia/2024/05/05/duas-estudantes-morrem-e-uma-terceira-pessoa-fica-ferida-apos-carro-capotar-em-curva-no-es.ghtml
https://g1.globo.com/es/espirito-santo/norte-noroeste-es/noticia/2024/05/05/duas-estudantes-morrem-e-uma-terceira-pessoa-fica-ferida-apos-carro-capotar-em-curva-no-es.ghtml
https://g1.globo.com/es/espirito-santo/norte-noroeste-es/noticia/2024/05/05/duas-estudantes-morrem-e-uma-terceira-pessoa-fica-ferida-apos-carro-capotar-em-curva-no-es.ghtml
https://g1.globo.com/es/espirito-santo/norte-noroeste-es/noticia/2024/05/05/duas-estudantes-morrem-e-uma-terceira-pessoa-fica-ferida-apos-carro-capotar-em-curva-no-es.ghtml


Duas estudantes morrem e uma terceira
pessoa fica ferida após carro capotar em

curva no ES
 

SPIAI.COM / CURITIBA / PR - NOTÍCIAS. Dom, 5 de Maio de 2024
IFES NOVA VENÉCIA

De acordo com a polícia, condutor teria perdido o
controle do veículo em curva acentuada. Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia, ambas
com 17 anos, morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo.

Redes sociais

Duas estudantes morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo, na noite deste sábado (4). Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia tinham
17 anos. Uma terceira vít ima foi socorrida e
encaminhada ao Hospital Roberto Silvares, em São
Mateus.

Compartilhe no WhatsApp

Compartilhe no Telegram

De acordo com a Polícia Militar (PM), ao chegar para
atender à ocorrência, os policiais buscaram o condutor
do veículo, mas ele não se encontrava no local do
acidente.

?? Clique aqui para seguir o canal do g1 ES no
WhatsApp

Ainda de acordo com a polícia, um homem de 44 anos
era a quinta pessoa no carro, ele relatou que o grupo
seguia em direção à comunidade de Jirau, quando o
motorista perdeu o controle em uma curva acentuada,
capotou e caiu com o carro em um córrego às
margens da via.

De acordo com a polícia, condutor teria perdido o
controle do veículo em curva acentuada, na
comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte do Espírito
Santo.

Redes sociais

Esse homem disse também que ele e o motorista, com
a ajuda de populares, retiraram os demais ocupantes
de dentro do automóvel.

Gabrielly e Graziela eram alunas do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), de Nova Venécia. Nas
redes sociais, o instituto lamentou a morte das
estudantes.

Comunicamos, com profundo pesar, o falecimento de
Graziela Segantini Corrêia e Gabrielly Alves dos
Santos, alunas do curso Técnico Integrado em
Mineração (turma M24) do Ifes Nova Venécia, ocorrido
no dia 04/05/2024. Nosso campus solidariza-se com
todos os familiares e amigos , publicou o Ifes.

A Polícia Militar informou que, assim que chegou ao
local do acidente, agentes do Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu) já estavam presentes e
constataram o óbito de duas mulheres.

LEIA TAMBÉM:

Carros batem de frente, três jovens morrem e um fica
ferido em rodovia do ES

VÍDEO: Duas universitárias morrem e 2 jovens se
ferem após carro bater em muro

Cinco pessoas morrem em acidente envolvendo dois
carros e duas carretas na BR-101

A Polícia Científica informou que a perícia foi acionada
e os corpos das vítimas foram encaminhados para o
Serviço Médico Legal (SML) de Linhares, onde vai ser
feito o exame cadavérico que irá identificar a causa da
morte.

A Polícia Civil disse que o caso será encaminhado
para a Delegacia de Polícia de Jaguaré.

Vídeos: tudo sobre o Espírito Santo

Veja o plantão de últimas notícias do g1 Espírito Santo

Site: https://www.spiai.com/duas-estudantes-morrem-e-
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Fim de semana marcado por assassinatos e
mortes por acidentes no Espírito Santo

 

REDE DE NOTÍCIAS / VITÓRIA / ES - NOTÍCIAS. Dom, 5 de Maio de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação

O sangue escorreu no Espírito Santo neste fim de
semana, seja pela ocorrência de crimes contra a vida,
seja por acidentes fatais.

Até uma grávida morreu após ser atropelada em
Cachoeiro de Itapemirim, no Sul do Espírito.

O acidente aconteceu na Rodovia ES 482, na
localidade de Duas Barras, matando na hora a mulher
gestante. O motorista fez o teste do bafômetro que
deu negat ivo.  Ele fo i  l iberado após prestar
depoimento.

Em Cariacica, dois adolescentes foram mortos com
sinais de espancamento e tortura, no bairro Santana.

As vítimas foram identificadas como Welevrton
Venturini Afonso, de 16 anos, e Caio Guilherme, de
15.

Já na Serra, Ademir Fontana de Oliveira, de 51 anos,
foi preso em flagrante pelo assassinato de Yasmin
Narciso da Silva, 25 anos, neste sábado (4), na sede
do município. A mulher era casada com outro homem
e deixa dois filhos.

Em Itaipava, distrito de Itapemirim, no Sul do Espírito
Santo, um recém-nascido foi encontrado sem vida em
um lixão.

De acordo com o boletim de ocorrência funcionários
relataram que o corpo chegou até o local vindo de um
caminhão de lixo, que teria feito a coleta na região
conhecida como Catavento.

Em Jaguaré, no Norte do Estado, Gabrielly Alves dos
Santos e Graziela Segantini Corrêia, de 17 anos,
ambas alunas do curso técnico Integrado em
Mineração do Ifes de Nova Venécia, morreram após o
carro onde estavam capotar.

O motor is ta  do veícu lo ,  segundo a Pol íc ia
Militar, deixou o local do acidente sem prestar socorro
às vítimas.

Site: https://rededenoticias.net.br/noticia/2116/fim-de-
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Nova Venécia vai oferecer curso de robótica
para alunos da rede municipal

 

PORTAL REDE NOTÍCIAS ES / ES. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

Redação RNES

A Prefeitura de Nova Venécia, por meio do Polo
Universidade Aberta do Brasil (UaB), com o apoio da
Secretaria Municipal de Educação, inicia, nesta terça-
feira (07), as aulas do Curso de Robótica - Corte de
Lovelace, com a colaboração do Centro de Referência
em Formação e em Educação a Distância (Cefor) e do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), em
parceria com a Universidade Aberta Capixaba - UnAC
- do Governo do Estado.

O curso tem duração de dois meses e visa, além da
aprendizagem sobre robótica e programação, ao
cultivo de habilidades de colaboração, pensamento
crítico e resolução de problemas, que preparam os
alunos para seu ingresso no mercado de trabalho.

Mais de 50 alunos da rede municipal de ensino já
estão inscritos no curso. Três escolas municipais
foram contempladas: EMEF São Cristóvão e EMEF
Stanislaw Zucoloto, para a participação de alunos de
8º e 9º ano, e EMEF Dr. Adalton Santos também com
os alunos da Educação de Jovens e Adultos (EJA),
com qualificação profissional. Todos, ao final,
receberão certificado emitido pelo Cefor - Ifes.

As aulas acontecem no Polo Universidade Aberta do
Brasil (UaB), localizado na Secretaria Municipal de
Educação, no turno inverso de estudo dos alunos, três
vezes por semana.

Os estudantes recebem, de forma gratuita, kits
educacionais específicos para estudo de robótica,
além de transporte, alimentação, uniforme e os outros
materiais necessários para a capacitação.

O curso oferece ainda um estágio remunerado de três
meses, no valor de R$ 200,00 mensais, aos 12
melhores projetos apresentados pelos alunos na
conclusão da formação.

Segundo a coordenadora do Polo UAB, este curso
representa não apenas um sonho, mas também um
passo cruc ia l  na promoção do pensamento
computacional ,  inc lusão e tecnologia.

Para a secretária Municipal de Educação, a tecnologia
faz parte da sociedade moderna, é fundamental que
alunos estejam preparados para uti l izá-la. "A

tecnologia precisa chegar aos estudantes de forma
crítica, criativa e responsável, para que saiam da
escola já preparados para o ingresso no mundo do
trabalho, por isso buscamos parcerias e inovação,
garantindo o acesso, a permanência e o sucesso dos
alunos", ressalta.

Já o prefeito disse estar muito honrado de trazer o
curso de robótica para Nova Venécia. "Essa
articulação inédita do Polo Uab, em parceria com o
Governo do Estado, vai proporcionar para os alunos
do ensino regular e da EJA um curso de qualificação
profissional, totalmente gratuito e com visão para o
futuro", comemorou o prefeito.

Site: https://portal.redenoticia.es/nova-venecia-vai-
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Duas estudantes do Ifes morrem após veículo
capotar em curva e cair em córrego no ES

(Polícia)
 

FOLHA DA VILA/ VILA VELHA / ES. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES NOVA VENÉCIA

Gustavo Andrade

Duas estudantes morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo, na noite deste sábado (4). Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia tinham
17 anos. Uma terceira vít ima foi socorrida e
encaminhada ao Hospital Roberto Silvares, em São
Mateus.

De acordo com a Polícia Militar (PM), ao chegar para
atender à ocorrência, os policiais buscaram o condutor
do veículo, mas ele não se encontrava no local do
acidente.

Ainda segundo a polícia, um homem de 44 anos era a
quinta pessoa no carro, ele relatou que o grupo seguia
em direção à comunidade de Jirau, quando o motorista
perdeu o controle em uma curva acentuada, capotou e
caiu com o carro em um córrego às margens da via.

Esse homem disse também que ele e o motorista, com
a ajuda de populares, retiraram os demais ocupantes
de dentro do automóvel.

Gabrielly e Graziela eram alunas do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), de Nova Venécia. Nas
redes sociais, o instituto lamentou a morte das
estudantes.

"Comunicamos, com profundo pesar, o falecimento de
Graziela Segantini Corrêia e Gabrielly Alves dos
Santos, alunas do curso Técnico Integrado em
Mineração (turma M24) do Ifes Nova Venécia, ocorrido
no dia 04/05/2024. Nosso campus solidariza-se com
todos os familiares e amigos", publicou o Ifes.

A PM informou que, assim que chegou ao local do
acidente, agentes do Serviço de Atendimento Móvel
de Urgência (Samu) já estavam presentes e
constataram o óbito de duas mulheres.

A Polícia Científica informou que a perícia foi acionada
e os corpos das vítimas foram encaminhados para o
Serviço Médico Legal (SML) de Linhares, onde vai ser
feito o exame cadavérico que irá identificar a causa da
morte. A Polícia Civi l  disse que o caso será

encaminhado para a Delegacia de Polícia de Jaguaré.

Site: https://folhadavila.com.br/policia/duas-estudantes-
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Quem eram as alunas do Ifes de Nova
Venécia mortas em grave acidente em

Jaguaré
 

PORTAL REDE NOTÍCIAS ES / ES. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES NOVA VENÉCIA

Wilson Rodrigues

Mortas em um grave acidente na noite de sábado (4) ,
Gabrielly Alves dos Santos , e Graziela Segantini
Corrêia , ambas de 17 anos, eram alunas do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) campus de Nova
Venécia. Elas estavam em um carro, que caiu em uma
represa, na localidade de Jirau, na zona rural de
Jaguaré, no Norte do Espírito Santo. O motorista,
segundo a Polícia Militar, fugiu do local.

Segundo a Polícia Militar, uma equipe foi acionada
para atender a um acidente de trânsito no Jirau, em
Jaguaré. Ao chegar ao local, a equipe constatou que
se tratava de um tombamento/capotamento com
vítimas fatais. Equipes do Samu/192 já estavam
presentes e constataram o óbito de duas mulheres.
Uma terceira vítima foi socorrida ao Pronto Socorro e,
posteriormente, encaminhada ao Hospital Roberto
Silvares, em São Mateus.

De acordo com a PM, "no local do acidente, os
militares tentaram contactar o condutor do veículo,
porém o mesmo se evadiu após prestar socorro às
vítimas. Uma pessoa que também estava no carro
relatou que estavam trafegando na estrada, seguindo
em direção à comunidade de Jirau, quando o motorista
perdeu o controle em uma curva acentuada, caindo
em um córrego nas margens da via. O homem, de 44
anos, disse que ele e o condutor, com a ajuda de
populares, retiraram as demais ocupantes de dentro
do automóvel. A Perícia foi acionada".

Procurada pela Rede Notícia , a Polícia Científica
(PCIES) informou que a perícia foi acionada na noite
deste sábado (04), por volta das 21h02, para uma
ocorrência de tombamento com vítima fatal, em Jirau,
no município de Jaguaré. Os corpos das vítimas, duas
mulheres, foram encaminhados para o Serviço Médico
Legal (SML) de Linhares, para ser feito o exame
cadavérico, que irá identificar a causa da morte.

A Polícia Civil (PCES) informou que o caso será
encaminhado para a Delegacia de Polícia de Jaguaré
que realizará as demais diligências que o caso requer.

Repercussão

Em nota, o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
informou que Gabrielly e Graziela eram alunas do
Ensino Médio Integrado do Curso Técnico em
Mineração, que lamenta a tragédia e se solidariza com
os familiares e amigos.

Sobre o caso

Alunas do Ifes de Nova Venécia morrem após carro
capotar e cair em córrego em Jaguaré
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do-ifes-de-nova-venecia-mortas-em-grave-acidente-em-

jaguare/
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Alunas do Ifes morrem em acidente no Norte
do ES; motorista fugiu (InícioGeralCidades)

 

ES HOJE ONLINE / ES. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

Jady Oliveira

Duas jovens morreram após o carro em que estavam
perder o controle e cair em um córrego na comunidade
do Jirau, Jaguaré, no Norte, sábado (4) a noite.
Graziela Segantini Corrêia e Gabrielly Alves dos
Santos, ambas de 17 anos, eram alunas do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes)

A Polícia Militar (PMES) afirma que o carro capotou.
"No local do acidente, os militares tentaram contatar o
condutor do veículo, porém o mesmo se evadiu após
prestar socorro às vítimas".

Ao todo cinco pessoas estavam no carro. Uma delas,
em depoimento a PMES, contou que o carro seguia
em direção à comunidade de Jirau quando o motorista
perdeu o controle em uma curva acentuada, caindo
em um córrego nas margens da via. "O homem, de 44
anos, disse que ele e o condutor, com a ajuda de
populares, retiraram as demais ocupantes de dentro
do automóvel".

A Perícia foi  acionada e o caso segue sob
investigação da Polícia Civil (PCES). Equipes do
SAMU constataram o óbito das duas alunas na hora.
Uma terceira vítima foi socorrida ao pronto socorro e,
posteriormente, encaminhada ao Hospital Roberto
Silvares, em São Mateus.

Site: https://eshoje.com.br/geral/cidades/2024/05/alunas-
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Alunas do Ifes morrem após carro capotar
em curva no Norte do ES

 

FA NOTÍCIAS ONLINE / ES - REGIONAL. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

Da Redação

Duas jovens morreram após um carro capotar em uma
curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte do
E s t a d o ,  n a  n o i t e  d e  s á b a d o  ( 4 ) .  E l a s
foram identificadas como Gabrielly Alves dos Santos e
Graziela Segantini Corrêia, de 17 anos, ambas alunas
do  cu rso  técn ico  In teg rado  em Mineração
do Ifes de Nova Venécia. Uma terceira vítima foi
socorrida e levada ao pronto-socorro, sendo,
posteriormente, encaminhada ao Hospital Roberto
Silvares, em São Mateus. As informações são de A
Gazeta.

Nas redes sociais, o Ifes lamentou o falecimento das
duas alunas, solidarizando-se com as famílias e os
amigos das jovens.

A Polícia Militar informou, também por meio de nota,
que, assim que a guarnição chegou ao local do
acidente, agentes do Serviço de Atendimento Móvel
de Urgência (Samu) já estavam presentes e
constataram o óbito de duas mulheres.

+ Grave acidente entre moto e carreta deixa dois
mortos em São Mateus

A Polícia Científica (PCIES) informou que a perícia foi
acionada na noite de sábado (4), por volta das 21
horas, para uma ocorrência de tombamento com
vítima fatal, em Jaguaré. Os corpos das vítimas foram
encaminhados para o Serviço Médico Legal (SML) de
Linhares, para ser feito o exame cadavérico, que irá
identificar a causa da morte. A Polícia Civil (PCES)
disse que o caso será encaminhado para a Delegacia
de Polícia de Jaguaré, que realizará as demais
diligências que o caso requer.

Site: https://fanoticias.com.br/alunas-do-ifes-morrem-
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Alunas do Ifes de Nova Venécia morrem em
grave acidente em Jaguaré, Veja quem elas

eram
 

O CONTESTADO ONLINE / ES - DESTAQUES. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

Redação

Segundo a Polícia Militar, uma equipe foi acionada
para atender a um acidente de trânsito no Jirau, em
Jaguaré. Ao chegar ao local, a equipe constatou que
se tratava de um tombamento/capotamento com
vítimas fatais. Equipes do Samu/192 já estavam
presentes e constataram o óbito de duas mulheres.
Uma terceira vítima foi socorrida ao Pronto Socorro e,
posteriormente, encaminhada ao Hospital Roberto
Silvares, em São Mateus.

De acordo com a PM, "no local do acidente, os
militares tentaram contactar o condutor do veículo,
porém o mesmo se evadiu após prestar socorro às
vítimas. Uma pessoa que também estava no carro
relatou que estavam trafegando na estrada, seguindo
em direção à comunidade de Jirau, quando o motorista
perdeu o controle em uma curva acentuada, caindo
em um córrego nas margens da via. O homem, de 44
anos, disse que ele e o condutor, com a ajuda de
populares, retiraram as demais ocupantes de dentro
do automóvel. A Perícia foi acionada".

Procurada a Polícia Científica (PCIES) informou que a
perícia foi acionada na noite deste sábado (04), por
volta das 21h02, para uma ocorrência de tombamento
com vítima fatal, em Jirau, no município de Jaguaré.
Os corpos das vítimas, duas mulheres, foram
encaminhados para o Serviço Médico Legal (SML) de
Linhares, para ser feito o exame cadavérico, que irá
identificar a causa da morte.

A Polícia Civil (PCES) informou que o caso será
encaminhado para a Delegacia de Polícia de Jaguaré
que realizará as demais diligências que o caso requer.

Em nota, o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes),
informou que Gabrielly e Graziela eram alunas do
Ensino Médio Integrado do Curso Técnico em
Mineração, que lamenta a tragédia e se solidariza com
os familiares e amigos.

PortalRedeNoticia

Site: https://ocontestado.com/alunas-do-ifes-de-nova-

venecia-morrem-em-grave-acidente-em-jaguare-veja-
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O CONTESTADO ONLINE / ES - DESTAQUES. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

quem-elas-eram/
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Alunas do Ifes morrem em acidente em
Jaguaré (Polícia)

 

REDE BARCOS / CONCEIÇÃO DA BARRA. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES NOVA VENÉCIA

JudsonProdutor

Duas estudantes morreram quando o carro em que
estavam capotou em uma curva na comunidade de
Jirau, em Jaguaré. Elas tinham 17 anos. Uma terceira
vítima foi socorrida e encaminhada ao Hospital
Roberto Silvares, em São Mateus. De acordo com a
Polícia Militar o condutor do veículo não se encontrava
no local do acidente. Um homem que também estava
no carro, contou que o grupo seguia em direção à
comunidade de Jirau, quando o motorista perdeu o
controle em uma curva, capotou e caiu com o carro em
um córrego às margens da via. As duas jovens eram
alunas do Ifes de Nova Venécia.

Site: https://redebarcos.com.br/alunas-do-ifes-morrem-
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Destaques do Café com Notícia
 

RÁDIO KAIRÓS 94,7 FM / SÃO MATEUS / ES - CAFÉ COM NOTÍCIA. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/05/06/RDIOKAIRS947F

MSOMATEUSES-06.23.18-06.24.06-1714993359.mp3
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Alunas do Ifes morrem após carro capotar
em curva no Norte do ES

 

RÁDIO KAIRÓS 94,7 FM / SÃO MATEUS / ES - CAFÉ COM NOTÍCIA. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/05/06/RDIOKAIRS947F

MSOMATEUSES-06.55.04-06.58.15-1714993589.mp3
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Destaques dos jornais nacionais (3)
 

TV GAZETA / AF. GLOBO ES - BOM DIA ES. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/06/TVGAZETAAFGL

OBOES-07.11.26-07.12.03-1714991225.mp4
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Duas jovens morrem após carro capotar em
rodovia de Jaguaré

 

EM DIA /  LINHARES / ES - GERAL. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

Redação Em Dia ES

Um carro capotou em uma curva em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo, e matou duas jovens estudantes na
noite deste sábado (4). Gabrielly Alves dos Santos e
Graziela Segantini Corrêia, de 17 anos, eram alunas
do curso técnico Integrado em Mineração do Ifes de
Nova Venécia.

O acidente aconteceu por volta das 20h30 em uma
curva na comunidade de Jirau. Uma terceira vítima foi
socorrida e levada ao pronto-socorro, sendo,
posteriormente, encaminhada ao Hospital Roberto
Silvares, em São Mateus.

De acordo com a Polícia Militar, assim que chegou ao
local, a equipe tentou contatar o motorista do veículo.
Porém, ele teria deixado o local do acidente após
prestar socorro às vítimas.

Ainda segundo a PM, uma quinta pessoa que estava
no carro relatou que o grupo trafegava na estrada,
seguindo em direção à comunidade de Jirau, quando o
motorista perdeu o controle em uma curva acentuada,
capotou e caiu com o carro em um córrego às
margens da via. O homem, de 44 anos, disse que ele
e o condutor, com a ajuda de populares, retiraram as
demais ocupantes de dentro do automóvel.

A Polícia Científica (PCIES) informou que a perícia foi
acionada na noite de sábado (4), por volta das 21
horas, para uma ocorrência de tombamento com
vítima fatal, em Jaguaré. Os corpos das vítimas foram
encaminhados para o Serviço Médico Legal (SML) de
Linhares.

Site: https://emdiaes.com.br/geral/duas-jovens-morrem-
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Alunas do Ifes morrem após carro capotar
em curva no Norte do ES

 

RÁDIO MASSA / VITÓRIA 91.9 FM/ES - MICROFONE ABERTO. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/05/06/RDIOMASSAVIT

RIA919FMES-07.38.23-07.38.55-1714993115.mp3

118

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/05/06/RDIOMASSAVITRIA919FMES-07.38.23-07.38.55-1714993115.mp3
http://midia.smi.srv.br/audio/2024/05/06/RDIOMASSAVITRIA919FMES-07.38.23-07.38.55-1714993115.mp3


Alunas do Ifes morrem após carro capotar
em curva no Norte do Espírito Santo

 

RADIO CONEXÃO FM 87 / ES - CONEXÃO DE NOTÍCIAS. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/05/07/RADIOCONEXOF

M87ES-12.02.48-12.03.44-1715051685.mp3
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Alunas do Ifes morrem após carro capotar
em curva no Norte do ES

 

RÁDIO KAIRÓS 94,7 FM / SÃO MATEUS / ES. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/05/06/RDIOKAIRS947F

MSOMATEUSES-12.06.17-12.07.16-1715016540.mp3
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Acidentes graves no Norte e Noroeste do
Estado

 

TV GAZETA REGIONAL / AF. GLOBO ES - GAZETA MEIO DIA. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

+++ Transcrição +++ E não para, tem mais violência
no trânsito. Cinco pessoas morreram e outras seis
ficaram feridas em acidentes nas regiões norte e
noroeste. Um deles foi em uma estrada rural de
Jaguaré. Duas adolescentes de 17 anos perderam a
vida após o carro capotar e cair em um córrego.
Viviano e Maciel têm as informações ao vivo pra
gente. Vê, como eu disse, mais um final de semana
muito violento nas nossas estradas e se não me falha
a memória, este final de semana é um dos mais
violentos das últimas semanas. Porque tantas mortes
e tantos acidentes assim, a gente não estava falando
dessa forma aqui no nosso Jornal da Hora do Almoço.
Boa tarde pra você. E Aurelio, boa tarde pra você, pra
todo mundo que nos acompanha. Exatamente. Foram
aí cinco acidentes, pelo menos, em municípios aqui do
norte e noroeste do estado e cinco pessoas
infelizmente perderam a vida aí nas nossas estradas.
Realmente é um número muito alto, muito expressivo,
que acaba assustando bastante, claros moradores
também das regiões.  Nós preparamos uma
reportagem sobre esses acidentes e vocês
acompanham agora. Gabriele Alves dos Santos e
Graciela Segantini, ambas de 17 anos, morreram
depois que o carro em que elas estavam capotou na
estrada da comunidade de Giral, em Jaguaré. O
acidente aconteceu na noite de sábado. As meninas
eram estudantes do curso técnico de mineração do
IFES de Nova Venécia. O instituto lamentou a morte
das adolescentes e suspendeu as aulas pela manhã.
Segundo testemunhas, o motorista perdeu controle
nessa curva e acabou caindo dentro do córrego.
Gabriele e Graciela já foram socorridas sem vida. Já
uma outra vítima, uma mulher, foi levada para um
hospital em São Mateus. O motorista, logo depois de
socorrer as meninas, se retirou aqui do local. O seu
José passou pelo local depois do acidente e viu o
estado em que o carro ficou. O que eu vi, o carro já
estava bem fundo, mas pela foto que eu tinha visto
antes, o carro está dependendo para cima. O carro
estava sob imerso na água, todo tapado, muito
danificado mesmo, muito feio. Também no sábado, no
norte do estado, outro acidente foi registrado na BR
101 em São Mateus. Segundo a Polícia Rodoviaria
Federal, uma moto e uma carreta bateram de frente no
quilômetro 62 da Rodovia. Dois homens, motociclista e
o carona da moto que não tiveram as identidades
divulgadas, morreram ainda no local. E teve mais
acidente. A estrada para Pontau do Pirangue em
Linhares, um motociclista ficou ferido depois de bater

na traseira de uma picape no final da tarde de
domingo. Em Itaguaçu, no noroeste do estado, um
jovem de 26 anos morreu depois de perder o controle
da moto e bater contra uma cerca. E durante a noite,
em São Domingos do Norte, uma câmera flagrou o
momento em que um carro sai da pista e cai em um
rio. Quatro pessoas estavam no veículo e foram
socorridas com ferimentos leves para o hospital Silvio
Avido, Zincolatina. Pois é, e na maioria desses
acidentes que aconteceram que a gente percebe é
que as estradas sem boas condições, o que realmente
pode ter acontecido ali, né, é uma imprudência por
parte dos motoristas, que é uma coisa que a PRF, que
a Polícia Militar de Trânsito sempre fala, né, que a
imprudência é a causa da maioria dos acidentes que
acontecem. E infelizmente, nesses acidentes aí que a
gente mostrou, cinco pessoas perderam a vida e
outras seis ficaram feridas. Aurelio Devolvo, para você,
no estúdio. Claro, Vivi. E o importante, a gente
destacar, de todos os casos que nós estamos
mostrando aqui, a gente fala de imprudência, a gente
pede consciência de você motorista, mas só a
investigação da polícia, só a apuração dos fatos pode
comprovar qualquer tipo de responsabilidade, culpa ou
necessidade de mais investigação. O que a gente está
falando aqui é de um cenário geral, onde motoristas
também são imprudentes conforme as próprias
autoridades de trânsito, mas caso por caso,
responsabilidade, só a investigação da polícia e a
própria justiça pode apontar. Viu, gente? São pedidos
sempre que todos nós, através das autoridades,
fazemos para que os motoristas tenham mais cuidado,
cautela para uma sociedade mais segura. Vivi, a gente
conversa mais daqui a pouquinho, viu?

Multimídia:
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Cinco mortos e seis feridos em acidentes no
Norte e Noroeste do ES

 

TV GAZETA / AF. GLOBO ES - GAZETA MEIO DIA. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

+++ Transcrição +++ Vamos falar de trânsito de novo.
cinco pessoas morreram e seis ficaram feridas em
acidentes nas regiões Norte e Noroeste do Estado, só
nesse fim de semana. Entre as vítimas estão duas
adolescentes, Gabrielli e Graziela. Elas morreram
depois que o carro em que elas viajavam capotou
numa estrada de Jaguaré. A Viviane Maciel tem
informações ao vivo para a gente. Agora, meio-dia,
trinta e cinco minutos em Viviane, Boa tarde para
você. Em Rafah, boa tarde para você. Além desse
acidente que você falou, outro acidente também
aconteceu em São Mateus e deixou duas pessoas aí
morta mortas, né? Em um outro acidente que
aconteceu em Itaguaçu, Noroeste do Estado também
terminou aí com a morte de um motociclista, além
desses. Outros acidentes aqui nas nossas regiões.
Acabaram deixando também pessoas feridas. Nós
preparamos uma reportagem sobre esses acidentes e
vocês acompanham agora. Gabriely Alves dos Santos
e Graziela Segantini, ambas de dezessete anos,
morreram depois que o carro em que elas estavam
capotou na Estrada da Comunidade de Jirau, em
Jaguaré. O acidente aconteceu na noite de sábado. As
meninas eram estudantes do curso técnico de
Mineração do Ifes de Nova Venécia. O Instituto
lamentou a morte das adolescentes e suspendeu as
aulas pela manhã. Segundo testemunhas, o motorista
perdeu o controle nessa curva e acabou caindo dentro
do córrego Gabriele. Graziela já foram socorridas sem
vida. Já uma outra vítima, uma mulher foi levada para
o hospital em São Mateus. O motorista, logo depois de
socorrer as meninas, se retirou aqui do local. O seu
José passou pelo local depois do acidente e viu o
estado em que o carro ficou que que houve. O carro já
já estava assim, DEM fundo, mas pela foto que tinha
visto antes catar de pneu para cima. Também no
sábado, no norte do estado, o outro acidente foi
registrado na BR cento e um em São Mateus.
Segundo a Polícia Rodoviária Federal, uma moto e
uma carreta bateram de frente no quilômetro sessenta
e dois da rodovia. dois homens, motociclista e o
carona da moto que não tiveram as identidades
divulgadas, morreram ainda no local. E teve mais
acidente. A estrada para Pontal do Ipiranga, em
Linhares, um motociclista ficou ferido depois de bater
na traseira de uma picape no final da tarde de
domingo, em Itaguaçu, no noroeste do Estado. Um
jovem de vinte seis anos morreu depois de perder o
controle da moto e bater contra uma cerca e durante a
noite, em São Domingos do Norte, uma câmera

flagrou momento em que um carro sai da pista e cair
em um rio. quatro pessoas estavam no veículo e foram
socorridas com ferimentos leves para o Hospital Silvio
Avidos, em Colatina. E nós procuramos a Polícia Civil
sobre esses acidentes. A corporação disse que cada
acidente desse é investigado aí pela delegacia do seu
município e claro, né? A gente presta também nossa
solidariedade, né, cinco pessoas aí que morreram nas
estradas, esse fim de semana aqui nas nossas
regiões, duas adolescentes e um jovem de vinte seis
anos e outros dois homens também, né? Volto com
você no estúdio, raça. Pois é, são sete mortos no
estado todo treze feridos, essas duas meninas
adolescentes perderam a vida nessa violência do
trânsito. Obrigada, viu pelas informações ao vivo, tá

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/06/TVGAZETAAFGL

OBOES-12.35.54-12.39.35-1715013474.mp4

122

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/06/TVGAZETAAFGLOBOES-12.35.54-12.39.35-1715013474.mp4
http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/06/TVGAZETAAFGLOBOES-12.35.54-12.39.35-1715013474.mp4


Ex-prefeito poderá ser vice na chapa de
Mitter Mayer em Jerônimo Monteiro

 

SÉCULO DIÁRIO ON/LINE / VITÓRIA / ES - NOTICIAS. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

Objetivo é garantir chapa de oposição forte no
município da região do Caparaó nas eleições de
outubro

Liza e Mitter Mayer. Foto: Redes Sociais

Dois pré-candidatos a prefeito de Jerônimo Monteiro,
município do Caparaó capixaba, poderão fazer uma
dobradinha nas eleições municipais deste ano: o ex-
prefeito Luiz Gonzaga Ribeiro (PDT), o Liza, como
vice; e o ex-vereador Mitter Mayer (PP), liderando a
chapa. O objetivo é formar uma aliança forte de
oposição à atual gestão da prefeitura.

Mitter Mayer oficializou sua pré-candidatura no último
mês de abril, em meio a festa de seu aniversário de 30
anos - na qual compareceu Liza. Também esteve
presente outro pré-candidato a prefeito de oposição, o
ex-presidente da Câmara de Vereadores Wanderley
da Silva Santos (Agir), que não poderá se candidatar
devido a uma condenação por improbidade
administ rat iva.

Mayer foi vereador entre 2017 e 2020, tornando-se um
dos principais opositores ao atual prefeito, Sérgio
Fonseca (PSD). Era pré-candidato a prefeito em 2020,
mas desistiu de disputar qualquer cargo para se
dedicar à família e, segundo ele, não dividir a
oposição.

Em 2022, foi o quarto candidato a deputado estadual
mais votado no município. Atualmente, é presidente da
Juventude do Progressistas (PP) no Estado e
assessor especial de Relações Especiais da Casa
Civil na gestão de Renato Casagrande (PSB).

Liza é professor aposentado da Universidade Federal
do Espírito Santo (Ufes), e foi prefeito de Jerônimo
Monteiro de 2001 a 2004. A princípio, ele teria
interesse em estar à frente de uma chapa, mas pode
mudar de planos. A intenção de Mitter Mayer é garantir
que ele e Wanderley estejam em sua aliança.

Unir forças e promover diálogo é essencial para criar
um futuro promissor. A combinação de dinamismo,
inovação e experiência é a chave para alcançar o
sucesso , comentou Mitter Mayer na legenda de uma
foto com Liza postada nas redes sociais.

Os outros pré-candidatos a prefeito também possuem

vices encaminhados. Um deles é José Valério Binoti
Neto (PSD), secretário de Desenvolvimento Urbano,
Obras Públicas e Transportes, que deverá representar
a gestão atual. A tendência é que seu companheiro de
chapa seja o atual vice-prefeito, Genaldo Resende
Ribeiro (PSB), que também chegou a ser apontado
como pré-candidato na disputa majoritária deste ano.

No caso do vereador Thiago Bernardo (Podemos), que
também anunciou sua pré-candidatura a prefeito em
abril passado, especula-se que entre como vice em
sua chapa Mariana Prata (União), engenheira
agrônoma do Instituto Capixaba de Pesquisa,
Assistência Técnica e Extensão Rural (Incaper).
Thiago é professor no campus de Alegre do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) e está em seu
primeiro mandato. Ele se elegeu pelo Progressistas
(PP) de Mitter Mayer, mas migrou para o Podemos na
última janela partidária.

Nas eleições de 2020, Edson Fosse, o Bodinho,
também estava na disputa à Prefeitura de Jerônimo
Monteiro pelo Republicanos.

https://www.seculodiario.com.br/politica/cinco-pre-
candidatos-a-prefeito-se-articulam-em-jeronimo-
monteiro

Ex-vereador Mitter Mayer confirmou nesse fim de
semana que pretende encarar a disputa este ano
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Alunas do Ifes morrem após carro capotar
em curva no Norte do ES
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Alunas do Ifes morrem após carro capotar
em curva no Norte do ES
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Duas estudantes do Ifes morrem após veículo
capotar em curva e cair em córrego no ES
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Banestes lança Inteligência Artificial
Generativa própria em parceria com startup

capixaba
 

MONTANHAS CAPIXABAS / DOMINGOS MARTINS / ES - GERAL. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

Foto: Divulgação

Batizado de Sab.IA, o chatbot de inteligência artificial
do Banestes visa otimizar os processos internos de
aprendizagem e atendimento dos colaboradores. O
Banco do Estado do Espírito Santo (Banestes) deu
início a uma jornada inédita de tecnologia, a partir do
uso de Inteligência Artificial (IA). A instituição bancária
desenvolveu uma solução própria de IA Generativa, ou
seja, propícia para a criação de novos conteúdos, com
a startup capixaba Aumo, incubada na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes). A IA própria do
Banestes foi batizada de Sab.IA.

A solução integrada de inteligência artificial generativa
funciona como um chatbot on-line de inteligência
artificial, semelhante aos lançados por grandes
empresas no mundo, e tem como propósito auxiliar o
dia a dia dos colaboradores do Sistema Financeiro
Banestes, tornando os atendimentos mais ágeis e
eficazes. O contrato de assinatura entre o banco e a
startup aconteceu neste mês de abril.

O nome Sab.IA foi criado pela equipe de Marketing do
Banestes, e a inspiração veio das palavras sabedoria,
sábio e conhecimento. A partir daí, foi desenvolvida a
marca Sab.IA, cuja fonética é "sabiá", como o pássaro,
o que representa também a ideia de origem brasileira,
por ser uma ave símbolo do Brasil.

O presidente do Banestes, José Amarildo Casagrande,
destacou a importância da ferramenta para o
desenvolvimento da vertente de inovação tecnológica
no banco. "A tecnologia é uma grande aliada das
instituições financeiras. Somos uma empresa de
tecnologia que presta serviços bancários. E, por meio
do trabalho da nossa equipe de inovação, o Baneshub,
e s t a m o s  a v a n ç a n d o  c o m  a  m o d e r n i d a d e
proporcionada pela IA. Vamos inovar e trazer ainda
mais agilidade e integração aos nossos processos",
frisou.

O professor Alberto Ferreira de Souza, chefe do
escritório de ciência da Aumo, ressaltou que a
tecnologia nasceu 100% capixaba, via Instituto de
Inteligência Computacional Aplicada do Estado, em
parceria com a Ufes e o Instituto Federal de

Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) - Campus Vitória. "O Sabi.IA lê, compreende e
reproduz a informação. Isso permitirá a análise do
conhec imento do Banestes e  aumentará  a
proat iv idade do co laborador" ,  d isse.

A plataforma de inteligência artificial da startup Aumo é
a primeira do Espírito Santo que tem uma rede neural
do tipo generativa, treinada e customizada no Estado,
usando os recursos do Atena, um supercomputador da
universidade federal para modelar a plataforma de
inteligência artificial. O serviço funciona de forma
autônoma e inteligente, utilizando redes neurais
profundas e personalizadas.

A rede neural generativa, explica o professor, imita a
mente humana e, a partir da inserção de dados no
programa de computador,  as conexões são
estabelecidas, sendo possível a realização das tarefas
demandadas.

O diretor de Tecnologia do Banestes, Vicente Duarte,
endossa as vantagens de utilização da plataforma. "Ao
atuar como um FAQ (perguntas e respostas)
inteligente, a plataforma se propõe a nos apoiar em
treinamentos e alinhamentos operacionais com os
colaboradores, acelerando o compartilhamento do
conhecimento.  Acredi tamos no potencial  da
ferramenta para ser utilizada em ambiente corporativo,
com os apr imoramentos de sua inter face e
indicadores, ampliando ainda mais suas entregas de
valor", disse.

Site: https://www.montanhascapixabas.com.br/banestes-
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Estudantes do Ifes morrem após veículo cair
em córrego no ES

 

FOLHA DO ES ON/LINE / ES - NOTÍCIAS. Seg, 6 de Maio de 2024
IFES GERAL

Por Redação

Duas estudantes morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo, na noite deste sábado (4). Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia tinham
17 anos. Uma terceira vít ima foi socorrida e
encaminhada ao Hospital Roberto Silvares, em São
Mateus.

De acordo com a Polícia Militar (PM), ao chegar para
atender à ocorrência, os policiais buscaram o condutor
do veículo, mas ele não se encontrava no local do
acidente.

Ainda de acordo com a polícia, um homem de 44 anos
era a quinta pessoa no carro, ele relatou que o grupo
seguia em direção à comunidade de Jirau, quando o
motorista perdeu o controle em uma curva acentuada,
capotou e caiu com o carro em um córrego às
margens da via.

Esse homem disse também que ele e o motorista, com
a ajuda de populares, retiraram os demais ocupantes
de dentro do automóvel.

Gabrielly e Graziela eram alunas do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), de Nova Venécia. Nas
redes sociais, o instituto lamentou a morte das
estudantes.

A Polícia Militar informou que, assim que chegou ao
local do acidente, agentes do Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu) já estavam presentes e
constataram o óbito de duas mulheres.

A Polícia Científica informou que a perícia foi acionada
e os corpos das vítimas foram encaminhados para o
Serviço Médico Legal (SML) de Linhares, onde vai ser
feito o exame cadavérico que irá identificar a causa da
morte.

A Polícia Civil disse que o caso será encaminhado
para a Delegacia de Polícia de Jaguaré.

Site: https://www.folhadoes.com/policia/estudantes-do-
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Acidentes graves marcaram o final de
semana na região norte do Espírito Santo
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Ifes Nova Venécia abre vaga para professor
substituto de matemática

 

PORTAL REDE NOTÍCIAS ES / ES. Ter, 7 de Maio de 2024
IFES GERAL

Redação RNES

O Campus do Ifes Nova Venécia abriu edital para
contratação de professor substituto na área de
Matemática ( edital DG 05/2024 ). As inscrições
deverão ser realizadas exclusivamente por formulário
eletrônico até o próximo dia 24.

Para participar da seleção, é preciso ter graduação em
l icenc ia tura  em Matemát ica ,  ou graduação
bacharelado em Matemática, ou graduação em
bacharelado em Matemática Industrial, ou licenciatura
ou bacharelado em Matemática com especialização ou
mestrado em Matemática, ou Educação, ou Ensino.

A seleção acontecerá por meio de duas etapas
distintas e constituídas de: avaliação de títulos e
experiências profissionais (classificatória) e prova de
desempenho didático (classificatória e eliminatória).

A contratação será feita para a carga horária de 40
horas semanais, com remuneração que pode variar de
R$ 3.412,63 a R$ 4.692,37, dependendo da formação
do professor, além de outros benefícios.

CONFIRA O EDITAL

Site: https://portal.redenoticia.es/ifes-nova-venecia-abre-
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Espírito Santo recebe caravana de Educação
Sanitária para combater influenza aviária e

monilíase do cacau (Em: Educação)
 

RADAR 365 /  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Ter, 7 de Maio de 2024
IFES GERAL

Publicado por: Assessoria de Comunicação

Foi dada a largada para a 1ª Caravana de Educação
Sanitária em Defesa Agropecuária da Região Sudeste,
que vai percorrer diversos municípios do Espírito
Santo. As atividades são promovidas pelo Ministério
da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Mapa), por
meio da Superintendência Federal de Agricultura no
Espírito Santo (SFA-ES), e conta com o apoio da
Secretaria da Agricultura, Abastecimento, Aquicultura
e Pesca (Seag) e órgão vinculados.

As capacitações da Caravana tiveram início nessa
segunda-feira (06) e seguem até este sábado (11). O
objet ivo é envolver  prof iss ionais da defesa
agropecuária como multiplicadores de conteúdo para a
prevenção e a vigilância da monilíase do cacaueiro e
da influenza aviária de alta patogenicidade (IAAP).

"O Espírito Santo tem atuado de forma exemplar no
combate à influenza aviária e à monilíase do cacau,
com articulação entre Governo do Estado, outros
órgãos públicos e representantes da iniciativa privada.
Precisamos estar em dia com as questões sanitárias e
proteger nosso setor agropecuário, que é grande
gerador de emprego e renda para os capixabas",
considerou o secretário de Estado da Agricultura, Enio
Bergoli.

Entre os municípios que fazem parte do roteiro das
capacitações estão Linhares, Colatina, Santa Maria de
Jetibá, Domingos Martins, Marechal Floriano, Piúma,
Marataízes, Anchieta, Vila Velha e Vitória.

"Estamos presentes aqui para demonstrar nosso
compromisso e comprometimento com a educação
sanitária. O Espírito Santo está sediando, este ano, as
atividades da caravana na Região Sudeste, inclusive
devido à importância da avicultura e da cacauicultura
para o Estado. A defesa agropecuária é extremamente
importante porque envolve questões relacionadas à
soberania e à segurança nacional", declarou o
superintendente Federal de Agricultura no Espírito
Santo, Guilherme Gomes de Souza.

Também estiveram presentes a coordenadora do
Programa Nacional de Educação Sanitária em Defesa

Agropecuária (Proesa) do Mapa, Juliana Moreira Vaz;
o superintendente estadual do Ministér io do
Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar (MDA),
Laércio André Nochang; o superintendente estadual
da Agência Brasileira de Inteligência (ABIN), Diogo
Franco Magalhães; além de representantes das
demais instituições parceiras.

A estimativa é de que a Caravana de Educação
Sanitária realize capacitações de mais de 1,2 mil
pessoas. O público-alvo é formado por fiscais e
técnicos federais e estaduais agropecuários,
profissionais de prefeituras municipais, agentes de
s a ú d e  e  p r o f e s s o r e s ,  q u e  a t u a r ã o  c o m o
multiplicadores; e também estudantes, agricultores,
pescadores e a população em geral.

A ação tem apoio e participação de diversas
entidades, como a Seag, o Instituto de Defesa
Agropecuária e Florestal do Espírito Santo (Idaf), o
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), o Ministério do
Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar (MDA),
o Conselho Regional de Engenharia e Agronomia
(Crea-ES) e a Caixa de Assistência dos Profissionais
do Crea (Mútua).
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Nova Venécia oferta curso de robótica para
alunos da rede municipal

 

A NOTÍCIA / ES - GERAL - pág.: 04. Ter, 7 de Maio de 2024
IFES GERAL

Mais de 50 alunos de três escolas já estão inscritos na
formação, que tem duração de dois meses

A Prefeitura de Nova Venécia, por meio do Polo
Universidade Aberta do Brasil (UaB), com o apoio da
Secretaria Municipal de Educação, inicia, nesta
terçafeira (07), as aulas do Curso de Robótica - Corte
de Lovelace, com a colaboração do Centro de
Referência em Formação e em Educação a Distância
(Cefor) e do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes), em parceria com a Universidade Aberta
Capixaba - UnAC - do Governo do Estado.

O curso tem duração de dois meses e visa, além da
aprendizagem sobre robótica e programação, ao
cultivo de habilidades de colaboração, pensamento
crítico e resolução de problemas, que preparam os
alunos para seu ingresso no mercado de trabalho.

Mais de 50 alunos da rede municipal de ensino já
estão inscritos no curso. Três escolas municipais
foram contempladas: EMEF São Cristóvão e EMEF
Stanislaw Zucoloto, para a participação de alunos de
8º e 9º ano, e EMEF Dr. Adalton Santos também com
os alunos da Educação de Jovens e Adultos (EJA),
com qualificação profissional. Todos, ao final,
receberão certificado emitido pelo Cefor - Ifes.

As aulas acontecem no Polo Universidade Aberta do
Brasil (UaB), localizado na Secretaria Municipal de
Educação, no turno inverso de estudo dos alunos, três
vezes por semana.

Os estudantes recebem, de forma gratuita, kits
educacionais específicos para estudo de robótica,
além de transporte, alimentação, uniforme e os outros
materiais necessários para a capacitação.

O curso oferece ainda um estágio remunerado de três
meses, no valor de R$ 200,00 mensais, aos 12
melhores projetos apresentados pelos alunos na
conclusão da formação.

Segundo a coordenadora do Polo UAB, este curso
representa não apenas um sonho, mas também um
passo cruc ia l  na promoção do pensamento
computacional ,  inc lusão e tecnologia.

Para a secretária Municipal de Educação, a tecnologia
faz parte da sociedade moderna, é fundamental que

alunos estejam preparados para uti l izá-la. "A
tecnologia precisa chegar aos estudantes de forma
crítica, criativa e responsável, para que saiam da
escola já preparados para o ingresso no mundo do
trabalho, por isso buscamos parcerias e inovação,
garantindo o acesso, a permanência e o sucesso dos
alunos", ressalta.

Já o prefeito disse estar muito honrado de trazer o
curso de robótica para Nova Venécia. "Essa
articulação inédita do Polo Uab, em parceria com o
Governo do Estado, vai proporcionar para os alunos
do ensino regular e da EJA um curso de qualificação
profissional, totalmente gratuito e com visão para o
futuro", comemorou o prefeito.

» Equipes da Secretaria Municipal de Educação e do
Cefor-Ifes preparando a aula inaugural do Curso de
Robótica - Corte de Lovelace

» Kit de robótica que será utilizado nas aulas
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Quem eram as alunas do Ifes de Nova
Venécia mortas em grave acidente em

Jaguaré
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Gabrielly Alves dos Santos, e Graziela Segantini
Corrêia, tinham 17 anos

Mort as em um grave acidente na noite de sábado (4),
Gabrielly Al ves dos Sant os, e Grazi ela Segantini
Corrêia, ambas de 17 anos, eram alunas do Instit ut o
Federal do Espírito Santo (Ifes) campus de Nova
Venécia. Elas estavam em um carro, que caiu em uma
represa, na localidade de Jirau, na zona rural de
Jaguaré. O motorista, segundo a Polícia Militar, fugiu
do local.

Segundo a PM, uma equipe foi acionada para atender
a um acidente de trânsito no Jirau, em Jaguaré. Ao
chegar ao local, a equipe constatou que se t ratava de
um tombamento/ capotament o com vítimas fatais.
Equipes do Samu/192 já estavam presentes e
constataram o óbito de duas mulheres. Uma terceira ví
t ima  fo i  socor r ida  ao  P  ron to  Socor ro  e ,
posteriormente, encaminhada ao Hospit al Roberto Si
lvares, em São Mateus.

De acordo com a PM, "no local do acidente, os
militares tentaram contactar o condutor do veículo,
porém o mesmo se evadiu após prestar socorro às
vítimas. Uma pessoa que também estava no carro
relatou que estavam trafegando na estrada, seguindo
em direção à comunidade de Jirau, quando o motorista
perdeu o controle em uma curva acentuada, caindo
em um córrego nas margens da via. O homem, de 44
anos, disse que ele e o condutor, com a ajuda de
populares, retiraram as demais ocupantes de dentro
do automóvel. A Perícia foi acionada".

Procurada pela Rede Notícia, a Polícia Científica
(PCIES) informou que a perícia foi acionada na noite
de sábado (04), por volta das 21h02, para uma
ocorrência de tombamento com vítima fatal, em Jirau,
no município de Jaguaré.

Os corpos das vítimas, duas mulheres, foram
encaminhados para o Serviço Médico Legal (SML) de
Linhares, para ser feito o exame cadavérico, que irá
identificar a causa da morte.

A Polícia Civil (PCES) informou que o caso será
encaminhado para a Delegacia de Polícia de Jaguaré

que realizará as demais diligências que o caso requer.

Repercussão Em nota, o Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), informou que Gabrielly e
Graziela eram alunas do Ensino Médio Integrado do
Curso Técnico em Mineração, que lamenta a tragédia
e se solidariza com os familiares e amigos.

Gabrielly Alves dos Santos, e Graziela Segantini
Correia

Córrego onde o veículo caiu
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Quem eram as alunas do Ifes de Nova
Venécia mortas em grave acidente em

Jaguaré >02
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Quem eram as alunas do Ifes de Nova Venécia mortas
em grave acidente em Jaguaré 02
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Nova Venécia oferece curso de robótica para
alunos da rede municipal >04
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A Prefeitura de Nova Venécia, por meio do Polo
Universidade Aberta do Brasil (UaB), com o apoio da
Secretaria Municipal de Educação, inicia, nesta
terçafeira (07), as aulas do Curso de Robótica - Corte
de Lovelace, com a colaboração do Centro de
Referência em Formação e em Educação a Distância
(Cefor) e do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes), em parceria com a Universidade Aberta
Capixaba - UnAC - do Governo do Estado.

O curso tem duração de dois meses e visa, além da
aprendizagem sobre robótica e programação, ao
cultivo de habilidades de colaboração, pensamento
crítico e resolução de problemas, que preparam os
alunos para seu ingresso no mercado de trabalho.

Mais de 50 alunos da rede municipal de ensino já
estão inscritos no curso. Três escolas municipais
foram contempladas
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Duas estudantes do Ifes morrem após veículo
capotar em curva e cair em córrego no ES
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Ricardo Madureira

Duas estudantes morreram após um carro capotar em
uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré, Norte
do Espírito Santo, na noite deste sábado (4). Gabrielly
Alves dos Santos e Graziela Segantini Corrêia tinham
17 anos. Uma terceira vít ima foi socorrida e
encaminhada ao Hospital Roberto Silvares, em São
Mateus.

De acordo com a Polícia Militar (PM), ao chegar para
atender à ocorrência, os policiais buscaram o condutor
do veículo, mas ele não se encontrava no local do
acidente.

Ainda de acordo com a polícia, um homem de 44 anos
era a quinta pessoa no carro, ele relatou que o grupo
seguia em direção à comunidade de Jirau, quando o
motorista perdeu o controle em uma curva acentuada,
capotou e caiu com o carro em um córrego às
margens da via.

Esse homem disse também que ele e o motorista, com
a ajuda de populares, retiraram os demais ocupantes
de dentro do automóvel.

Gabrielly e Graziela eram alunas do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes), de Nova Venécia. Nas
redes sociais, o instituto lamentou a morte das
estudantes.

A Polícia Militar informou que, assim que chegou ao
local do acidente, agentes do Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu) já estavam presentes e
constataram o óbito de duas mulheres.

A Polícia Científica informou que a perícia foi acionada
e os corpos das vítimas foram encaminhados para o
Serviço Médico Legal (SML) de Linhares, onde vai ser
feito o exame cadavérico que irá identificar a causa da
morte.

A Polícia Civil disse que o caso será encaminhado
para a Delegacia de Polícia de Jaguaré.

Site: https://sentinelacapixaba.com.br/duas-estudantes-

do-ifes-morrem-apos-veiculo-capotar-em-curva-e-cair-

em-corrego-no-es/
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Ifes lamenta morte de alunas após acidente
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Gabrielly Alves dos Santos e Graziela Segantini
Corrêia, ambas de 17 anos, que morreram após um
acidente de carro na comunidade de Jirau, em
Jaguaré, na noite de sábado, eram alunas do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) de Nova Venécia.

Nas redes sociais, a instituição lamentou a morte das
estudantes. "Comunicamos, com profundo pesar, o
falecimento de Graziela Segantini Corrêia e Gabrielly
Alves dos Santos, alunas do curso Técnico Integrado
em Mineração (turma M24) do Ifes Nova Venécia,
ocorrido no dia 04/05/2024. Nosso campus solidariza-
se com todos os famil iares e amigos", diz o
comunicado.

De acordo com a Polícia Militar, cinco pessoas
ocupavam o veículo que as duas estavam e o
motorista teria perdido o controle em uma curva
acentuada, capotado e caído com o carro em um
córrego às margens da via.

O grupo seguia em direção à sede da comunidade de
Jirau. Ainda segundo a PM, assim que chegaram ao
local da ocorrência, os agentes tentaram contatar o
condutor do veículo. Porém, ele teria fugido após
prestar socorro às vítimas.

Uma terceira pessoa foi socorrida com ferimentos,
mas seu estado de saúde não foi divulgado.

Uma quinta pessoa que estava no automóvel, um
homem de 44 anos, relatou à polícia que o grupo
trafegava na estrada, seguindo em direção à
comunidade Córrego Jirau. Ele e o condutor, com a
ajuda de moradores, retiraram Gabrielly e Graziela de
dentro do carro.

C0LATINA Na madrugada de ontem, outro acidente
terminou em morte, desta vez em Colatina. Um
motociclista de 37 anos morreu após ser atropelado
por um carro de passeio na rodovia ES-446.
Momentos antes, o condutor atropelado havia se
envolvido em um acidente com uma capivara, o que
fez com que caísse na rodovia.

De acordo com a PM, o condutor do carro fez o teste
do bafômetro, que deu negativo. Ele foi conduzido à
Delegacia Regional de Colatina, ouvido e liberado

GABRIELLY e Graziela. ambas com 17 anos.
morreram no acidente
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Podemos aposta em professor do Ifes como
pré-candidato em Jerônimo (Política)
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Diorgenes Ribeiro

O professor do Ifes e atual vereador Thiago Bernardo
de Souza, é a aposta do Podemos para disputar a
Prefeitura de Jerônimo Monteiro. Com o apoio do
deputado federal Gilson Daniel (Podemos) e do
deputado estadual Dr. Bruno Resende (União Brasil),
Thiago Bernardo relata que também possui o apoio do
secretário Estadual de Meio Ambiente e Recursos
Hídricos, Felipe Rigoni.

O pré-candidato menciona que decidiu colocar seu
nome na disputa eleitoral, ao perceber que no
município há necessidade de um projeto que
realmente fosse pensado nas pessoas, e que
valorizasse os interesses coletivos e não apenas os
individuais.

Leia Também: Cachoeiro: golpista tenta se passar por
vice-prefeito em whats app falso

"Infelizmente, nosso município tem um índice de
desenvolvimento humano (IDH) muito abaixo do
desejado. No entanto, se pararmos para analisar,
temos um enorme potencial. Somos um município de
aproximadamente 12 mil habitantes, sendo o primeiro
da região do Caparaó capixaba, que possui várias
belezas naturais e potenciais turísticos que não são
explorados para gerar emprego e renda, o que não
tem sido aproveitado até o momento", menciona.

O atual vereador relata que Jerônimo Monteiro tem o
privilégio de possuir um departamento de Ciências
Florestais e da Madeira da UFES, onde são oferecidos
cursos de mestrado e doutorado que possuem
referências internacionais, além da existência de um
Hospital Público Estadual que atende toda a região.

"Não existem múltiplas possibilidades de projetos
voltados para as pessoas, seja na área do esporte,
cultura, lazer e na assistência social, principalmente
para as crianças do nosso município. A nossa
economia tem como base a agricultura, apesar dos
produtores rurais ainda enfrentarem dificuldades para
obter assistência do município."

Thiago Bernardo frisa que a atual administração
apresenta pontos que estão a desejar, de extrema
importância para o desenvolvimento do município.

"É pertinente ressaltar a questão do saneamento
básico, principalmente com a qualidade da água e a
rede de coleta de esgoto, além da falta de manutenção
contínua das estradas rurais, bem como a escassez
de suporte básico para o desenvolvimento sustentável
da agricultura", diz o pré-candidato.

Corrida eleitoral

Thiago Bernardo de Souza (Podemos) , irá fazer frente
a dois atuais pré-candidatos já declarados na terra da
laranja, José Valério Binoti Netto (PSD), que possui o
apoio do atual prefeito Sérgio Fonseca (PSD) e do pré-
candidato e atual assessor especial de relações
institucionais da Casa Civil do governo do Estado,
Mitter Mayer (Progressistas).

Site: https://aquinoticias.com/2024/05/podemos-aposta-

em-professor-do-ifes-como-pre-candidato-em-jeronimo/
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Grave acidente de trânsito em Jaguaré
 

TV GAZETA REGIONAL / AF. GLOBO ES - GAZETA MEIO DIA. Ter, 7 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/07/TVGAZETAREGI

ONALAFGLOBOES-12.47.36-12.52.39-1715097053.mp4
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Estruturação da Inovação no Caparaó entra
no 3º Encontro
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Redação

A Inovação, por meio da criação de um ambiente
favorável para o desenvolvimento tecnológico e
sustentável, volta a ser tema de encontro entre os
segmentos chave da economia e vida pública de
Alegre e Guaçuí.

Nesta quinta-feira (9), acontece o 3° Workshop de
Estruturação do Ecossistema Local de Inovação:
Conectando Empreendedores e Academia e o Setor
Público.

Leia Também: Prefeitura do Caparaó repudia
agressão a servidores de unidade de saúde

Parceria entre as Prefeituras de Alegre e Guaçuí

O evento é uma realização da Secretaria de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMADS)
da Prefeitura Municipal de Alegre, em parceria com a
Prefeitura de Guaçuí, tem apoio do Sebrae e
acontecerá no Polo UAB-Alegre, no Campus da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes), entre
13h e 17h30.

Ainda há tempo para se inscrever. Basta acessar o
formulário de inscrição, disponível AQUI .

O 1º Workshop de Estruturação do Ecossistema Local
de Inovação aconteceu em fevereiro e teve como
objetivo mapear, diagnosticar e medir a maturidade da
região nos indicadores que possibilitam a implantação
de um ambiente inovador.

Segundo o Superintendente de Meio Ambiente e
Coordenador de Inovação da Prefeitura de Alegre,
Willian Fadini Faian, a ideia geral da proposta é
promover a colaboração entre o setor privado, o
ambiente acadêmico e os setores públicos das duas
cidades, para ampliar o conceito de forma prática em
toda a região do Caparaó.

"Os encontros proporcionam esta oportunidade de
interação e acesso dos participantes às ideias
inovadoras, direcionadas para o desenvolvimento
social, econômico, tecnológico e sustentável. O
Ecossistema de Inovação é, portanto, um ambiente
colaborativo, onde a criação de novas tecnologias ou
negócios ganha incentivo e conta com o apoio de

todos os segmentos da comunidade", conceituou
Faian.

"Setor acadêmico, presente!"

Se o primeiro workshop teve como objetivo mapear os
níveis de propensão da região para absorver os
conceitos de Inovação, o segundo encontro, realizado
em abril, teve como objetivo identificar os atores que
podem fazer a diferença na estruturação desse novo
habitat de Inovação.

O responsável pela Incubadora de Inovação Sul
Capixaba, ligado ao Instituto Federal do Espírito
Santo (Ifes) e Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes), João Victor Tardim, explica que o segundo
w o r k s h o p  i d e n t i f i c o u  o s  p o t e n c i a i s  d e
empreendedorismo, pesquisa e negócios das duas
cidades, assim como as dificuldades.

"Por meio dos encontros, os agentes ganharam
estímulo. A Incubadora Sul Capixaba, por exemplo, é
u m a  f o n t e  d e  s u p o r t e ,  q u e  p o d e  a j u d a r
empreendedores a obterem recursos, criando um
cenário atrativo e estimulantes, além de facilitar a
relação dos agentes com a inovação, que certamente
vai ampliar a eficiência da prestação dos serviços
públicos e melhorar muito a infraestrutura das
cidades", esclareceu.

"Plano de trabalho e governança na prática"

Com essa leitura do mercado e identificação do perfil
dos agentes, já é possível planejar a Inovação, por
meio de capacitação e mentorias, tanto para as
demandas do Caparaó, quanto para as demandas
específicas de Alegre e Guaçuí.

Os encontros já abordaram desde o diagnóstico da
maturidade da Inovação na região à identificação de
tendências de inovação, assim como das melhores
práticas de integração.

Além dos setores públ icos e acadêmicos, o
empreendedorismo desponta como uma peça
fundamental para espalhar os conceitos e soluções
propostos pelos agentes durante as discussões
conceituais.

"Este terceiro encontro tem como objetivo o debate e a
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criação de um plano de trabalho para os próximos
anos e consolidar as funções de cada um dos agentes
envolvidos. Assim, um cronograma será estabelecido
para colocar em prática os conceitos da Inovação,
segundo as atribuições delegadas aos representantes
de cada segmento", comentou Tardim.

Inova Alegre e o Empreendedorismo

Dentro dessa recriação do cenário de negócios da
região, a partir da abrangente iniciativa das duas
cidades, desponta a incubadora Inova Alegre.

Segundo o professor do Departamento de Engenharia
Rural da UFES, e responsável pela incubadora Inova
Alegre, Samuel Assis, a iniciativa visa alavancar o
Empreendedorismo e a Inovação, a partir do ambiente
acadêmico.

Esse movimento acontecerá com a criação de
oportunidades para ideias e negócios de base
tecnológica.

"O que naturalmente contribuirá para o crescimento
das instituições de ensino e pesquisa e resultará na
me lhor ia  dos  índ ices  de  desenvo lv imen to
soc ioeconômico  reg iona l " ,  comentou .

"Ponte para difundir conhecimento"

Samuel explica que a incubadora é uma demanda da
região, proveniente da necessidade de que uma
entidade seja referência e assuma este papel de
ponte, para que o conhecimento produzido no âmbito
acadêmico seja revertido em negócios inovadores, na
própria região.

"Apesar de nascer no seio da universidade, pretende-
se com a Inova Alegre transpor os muros do Campus
e atingir a sociedade alegrense e de toda a região sul
do Espírito Santo", projetou Samuel.

Para que todas essas metas sejam atingidas, ao final
do encontro, a consultoria do Sebrae vai consolidar o
diagnóstico da região.

"Esse especializado e meticuloso relatório dará as
bases necessárias para a sólida edificação do modelo
de atuação da incubadora. Esperamos, subsidiados
pelo diagnóstico advindo da consultoria do Sebrae,
construirmos uma Inova Alegre alinhada com as
aptidões e, não obstante, às demandas da região,
sendo ela um importante ator âncora nesse amplo
ecossistema", concluiu o professor.

Fonte: Prefeitura de Alegre.

Site: https://aquinoticias.com/2024/05/estruturacao-da-

inovacao-no-caparao-entra-no-3o-encontro/
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Ifes lamenta morte de alunas após acidente
(Regional)
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Redação do Jornal A Tribuna

Gabrielly Alves dos Santos e Graziela Segantini
Corrêia, ambas de 17 anos, que morreram após um
acidente de carro na comunidade de Jirau, em
Jaguaré, na noite de sábado (04), eram alunas do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) de Nova
Venécia.

Nas redes sociais, a instituição lamentou a morte das
estudantes. "Comunicamos, com profundo pesar, o
falecimento de Graziela Segantini Corrêia e Gabrielly
Alves dos Santos, alunas do curso Técnico Integrado
em Mineração (turma M24) do Ifes Nova Venécia,
ocorrido no dia 04/05/2024. Nosso campus solidariza-
se com todos os famil iares e amigos", diz o
comunicado.

De acordo com a Polícia Militar, cinco pessoas
ocupavam o veículo que as duas estavam e o
motorista teria perdido o controle em uma curva
acentuada, capotado e caído com o carro em um
córrego às margens da via.

O grupo seguia em direção à sede da comunidade de
Jirau. Ainda segundo a PM, assim que chegaram ao
local da ocorrência, os agentes tentaram contatar o
condutor do veículo. Porém, ele teria fugido após
prestar socorro às vítimas.

Uma terceira pessoa foi socorrida com ferimentos,
mas seu estado de saúde não foi divulgado.

Uma quinta pessoa que estava no automóvel, um
homem de 44 anos, relatou à polícia que o grupo
trafegava na estrada, seguindo em direção à
comunidade Córrego Jirau. Ele e o condutor, com a
ajuda de moradores, retiraram Gabrielly e Graziela de
dentro do carro.

Colatina

Na madrugada da última segunda-feira (06), outro
acidente terminou em morte, desta vez em Colatina.
Um motociclista de 37 anos morreu após ser
atropelado por um carro de passeio na rodovia ES-
446. Momentos antes, o condutor atropelado havia se
envolvido em um acidente com uma capivara, o que
fez com que caísse na rodovia.

De acordo com a PM, o condutor do carro fez o teste
do bafômetro, que deu negativo. Ele foi conduzido à
Delegacia Regional de Colatina, ouvido e liberado.

Site: https://tribunaonline.com.br/cidades/regional/ifes-

lamenta-morte-de-alunas-apos-acidente-180077
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Servidores do Ifes fazem ato de greve em
São Mateus nesta quinta

 

TRIBUNA DO CRICARÉ ONLINE / ES - GERAL. Qua, 8 de Maio de 2024
IFES GERAL

Wellington Prado

Servidores da unidade do Ifes em São Mateus
aderiram ao Dia Nacional de Luta em Defesa da Rede
Federal e realizam ato de manifestação defronte ao
portão da instituição, localizada no Bairro Litorâneo,
nesta quinta-feira (6), a partir das 6h30. A técnica Alini
Altoé relata que a atividade terá a participação ainda
do Comando de Greve do Centro Universitário Norte
do Espírito Santo (Ceunes) e movimento estudantil.

A previsão é de que o ato ocorra pela manhã com
cartazes, faixas e utilização de um carro de som para
falas dos servidores e estudantes. "Um movimento que
vai gerar um certo barulho para chamar a atenção das
pessoas e explicar sobre a greve", reforça.

Alini relata que a adesão ao Dia Nacional de Luta foi
definida em reunião na segunda-feira (6), na sede do
Ifes em São Mateus. No encontro, foi explicada a
proposta do governo apresentada na última mesa de
negociação -que foi rejeitada pelo conjunto dos
sindicatos da Educação Federal-, além de fala sobre o
crescimento da greve no Ifes e a importância de
fortalecer o movimento.

Diante disso, o movimento convoca todos os
servidores e estudantes do campus para paralisarem
as atividades. Conforme relata, também ocorrerão
atividades em outros campi do Ifes e da Ufes no
Estado.

"O objetivo é chamar a atenção do Governo Federal
para as pautas da greve, principalmente no que se
refere à recomposição salarial, à reestruturação da
carreira e à recomposição dos orçamentos dos
institutos e universidades federais", sustenta.

ADESÃO

A servidor Alini Altoé explica que até esta quarta-feira
(8), houve adesão à greve na unidade do Ifes em São
Mateus somente de técnicos, embora o movimento
grevista tenha aprovado há cerca de um mês a adesão
em todas as categorias de servidores da instituição.

"Amanhã [nesta quinta], alguns professores vão aderir
a esse dia de paralisação, que também é considerado
greve. Por enquanto está tendo aula normalmente. A
gente acredita que, como tem essa atividade de

paralisação, os professores vão parar e algumas aulas
serão suspensas" - frisa.

Rodada de negociação no dia 13

Após a declaração do Presidente Lula, na terça-feira
(7), na qual disse confiar em acordo na negociação
com os servidores federais da Educação, o Governo
Federal marcou uma nova rodada de negociação.

A servidora do Ifes em São Mateus, Alini Altoé relata
que a reunião dos representantes do Governo com as
categorias será segunda-feira (13), em Brasília.

Alini acredita que, após a declaração de Lula e o
impacto e pressão da mobilização desta quinta, o
Governo Federal deve apresentar uma proposta mais
atrativa para as categorias da educação federal no dia
13.

Na última proposta, o Governo Federal propôs
recomposição de 9% em 2025 e de 3,5% em 2026,
mas sem nenhum aumento neste ano. Além de
reajustes, os servidores reivindicam melhoria nos
planos de carreira entre outros itens. A nova proposta
da categoria que será levada para a mesa de
negociação prevê aumentos de 7,06% em 2024, de
9% no ano que vem e de 5,15% em 2026.

Foto do destaque: Divulgação

Site: https://tconline.com.br/servidores-do-ifes-fazem-
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Montanha entrega a primeira escola com
salas equipadas com televisão smart e ar

condicionado
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Da Redação

Distante 340 quilômetros de Vitória, numa região árida
próximo à tríplice divisa Espírito Santo-Bahia-Minas
Gerais, o município de Montanha acaba de dar mais
um salto para qualificar a educação oferecida às suas
crianças.

Criar ambientes saudáveis, com condições físicas e
estruturais para o estudo, colaborando para a saúde e
o conforto dos alunos, são fatores que refletem no
aprendizado e no seu desempenho, acredita o prefeito
André Sampaio (PSB), ele mesmo um servidor do
sistema de ensino federal, licenciado para exercer a
chefia do Executivo.

O novo padrão de excelência adotado pelo município
foi inaugurado pela Secretaria Municipal de Educação,
Ciência e Tecnologia na escola EMEF Presidente
Costa e Silva, no Bairro Fundão. Segundo o gestor
municipal, essa iniciativa visa elevar a qualidade do
processo de aprendizagem e proporcionar um
ambiente confortável tanto para professores quanto
para alunos.

Com o intuito de promover uma educação moderna e
dinâmica, cada sala de aula da escola foi equipada
com uma Smart Tvs, que se tornou uma valiosa
ferramenta de ensino. Essa tecnologia inovadora cria
um ambiente mais atraente e estimulante para os
estudantes, incentivando a participação e o interesse
nas aulas.

A Escola também conta com um laboratório de
informática moderno e equipado, proporcionando aos
alunos um espaço dedicado ao aprendizado
tecnológico. Nesse laboratório, os estudantes têm a
oportunidade de explorar e desenvolver suas
habilidades digitais, utilizando computadores de última
geração e softwares educacionais avançados.

Além disso, todas as salas de aula foram climatizadas,
contando com sistemas de ar condicionado. Essa
medida visa proporcionar um ambiente propício ao
aprendizado, garantindo o conforto térmico necessário
para que os alunos possam se concentrar plenamente
em seus estudos.

Inovação com a Sala Maker

A Sala Maker é um espaço inovador na Escola
Presidente Costa e Silva, onde os estudantes têm a
oportunidade de explorar sua cr iat iv idade e
desenvolver habilidades práticas. Equipada com
ferramentas e recursos tecnológicos, como a robótica,
essa sala proporciona aos alunos a chance de criar
projetos, experimentar ideias e aprender de forma
prática.

De acordo com os técnicos da Secretaria Municipal de
Educação, em um ambiente inspirador e colaborativo,
a Sala Maker estimula o pensamento crítico, a
resolução de problemas e o desenvolvimento de
habilidades do século XXI, preparando os estudantes
para um futuro cada vez mais tecnológico e inovador.
Com a liberdade de explorar, testar e criar, eles se
tornam protagonistas de sua própria aprendizagem,
desenvolvendo habilidades práticas e se preparando
para os desafios do mundo real.

A instalação dessas melhorias na Escola Presidente
Costa e Silva foi um momento especial para toda a
comunidade do Bairro Fundão. O prefeito André
Sampaio (PSB) expressou sua grande satisfação em
entregar essa obra que irá beneficiar diretamente os
alunos e profissionais que atuam na escola.

"Essas melhorias na Escola Presidente Costa e Silva
são apenas o começo de um processo de
transformação na educação municipal. A prefeitura,
por meio da Secretaria Municipal de Educação,
Ciência e Tecnologia, está empenhada em seguir
melhorando as condições de estudo em todas as
escolas, visando garantir o desenvolvimento pleno dos
alunos e contribuir para o aprimoramento da educação
em nossa cidade", afirmou o prefeito André Sampaio.

Em seu discurso durante a reinauguração da reforma
da escola que aconteceu na última quinta-feira (02), o
prefeito destacou a importância desse momento para a
educação montanhense. Ele compartilhou sua
trajetória, desde quando era diretor do IFES, e
mencionou que sempre sonhou em ser prefeito do
município para melhorar a vida dos cidadãos. Agora,
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como prefeito, ele expressou sua alegria e satisfação
em entregar uma escola totalmente reformada para os
moradores do Bairro Fundão.

O prefeito André Sampaio enfatizou que a Escola
Presidente Costa e Silva é a primeira do município a
receber Smart TVs e ar-condicionado em todas as
salas, e ele considera esse padrão de educação como
referência que deseja levar para as demais escolas do
município. Sampaio reforçou seu compromisso em
proporcionar um ambiente educacional de qualidade,
onde os alunos possam desfrutar de recursos
modernos e conforto adequado para o aprendizado.

"Investir em educação é investir no ser humano. O que
fazemos hoje o município vai colher no futuro, com
cidadãos mais bem formados, mais aptos a viver num
mundo de tecnologia avançada. Dar o melhor para
nossas crianças é minha paixão. É entre os 8 e os 12
anos que formamos o caráter e as competências
dessas crianças, e que se manifestarão logo a seguir,
quando eles entrarem na adolescência e na
juventude", f inal izou. ( Da Redação)

Site: https://tribunanorteleste.com.br/montanha-entrega-
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145

https://tribunanorteleste.com.br/montanha-entrega-a-primeira-escola-com-salas-equipadas-com-televisao-smart-e-ar-condicionado/
https://tribunanorteleste.com.br/montanha-entrega-a-primeira-escola-com-salas-equipadas-com-televisao-smart-e-ar-condicionado/
https://tribunanorteleste.com.br/montanha-entrega-a-primeira-escola-com-salas-equipadas-com-televisao-smart-e-ar-condicionado/


Brasileiros leem menos e desafios de
conquisar leitores se refletem no ES
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Por Mariah Friedrich

Por Mariah Friedrich

58% dos brasileiros não leem ou sentem que
perderam o hábito da leitura no decorrer dos anos. É o
que revela uma pesquisa realizada recentemente pela
plataforma Preply com 500 pessoas de todas as
regiões do país. As principais razões apontadas pelos
entrevistados para essa queda foram demandas de
trabalho, tarefas domésticas e grande volume de
tempo gasto em redes sociais, o que traz impactos na
formação intelectual da população.

O estudo "Retratos da Leitura" coletou informações
sobre experiências com os livros, gostos literários e
ambientes que os brasileiros consideram mais
propícios para se dedicar a uma nova história e os
resultados destacam preocupações sobre os rumos da
cultura no país e seus reflexos no contexto estadual.

O vice-presidente da Academia Espírito-santense de
Letras, Anaximandro Amorim, e o proprietário da
Editora Cousa, Saulo Ribeiro, ressaltaram que o
cenário cultural capixaba ref lete os padrões
observados na pesquisa nacional da Preply.

Para Saulo Ribeiro, que também pesquisa sobre
formação e manutenção de leitores pelo programa de
Mestrando em Ensino de Humanidades do Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES), a desigualdade de
acesso é um dos desafios para a promoção do hábito
de leitura do Espírito Santo.

"Enquanto as escolas de elite possuem festivais
literários, clubes de leitura, os livros estão acessíveis e
há um estímulo ao consumo, nas escolas populares há
ainda pouco investimento para criação de um
ambiente de leitores", aponta Saulo.

O escritor, advogado e professor Anaximandro Amorim
também apontou o problema do valor do impresso e a
dificuldade de distribuição para fazer as obras
chegarem ao público, mas afirma que os jovens não
perderam necessariamente o hábito de ler.

"A garotada anda lendo muito, só não lê o que a gente
quer que ela leia. Também acho que o suporte anda
mudando do livro em papel para a tela. Aliás, com a
internet, nunca se escreveu/leu tanto: tudo parte da

palavra escrita. Vejo as redes sociais com bons olhos",
analisa Anaximandro.

Apesar disso, os entrevistados pelo estudo da Preply
destacaram que as redes sociais (58,8%), ao lado de
programas de TV, filmes e séries (35,2%) geralmente
interferem na disposição para a leitura. Confira o
ranking com os principais impeditivos identificados no
levantamento.

Livro físico continua em alta para os amantes da
leitura

Os resultados também revelam que entre os que se
consideram amantes da literatura, há uma diversidade
de rituais, escolhas e preferências relacionadas à
leitura. O livro impresso permanece como a opção
favorita para a maioria, contrastando com alternativas
digitais como e-books e audiolivros.

Adaptar-se aos novos formatos e canais de
comunicação, como as redes sociais, para promover a
leitura é uma tarefa imposta por esse cenário, como
avaliam o vice-presidente da AEL, Anaximandro
Amorim, como o proprietário da Editora Cousa, Saulo
Ribeiro.

"Há uma demanda pelo e-book e isso é saudável.
Acredito que os formatos dialogam e o físico não tende
a desaparecer", considera Saulo Ribeiro.

A pesquisa também abordou a leitura em outros
idiomas, destacando que apenas uma parcela
reduzida dos entrevistados se sente confortável para
ler livros estrangeiros em seus idiomas originais. O
principal motivo apontado pelos respondentes foi a
limitação de vocabulário, como mostra a tabela a
seguir:

Entre os gêneros literários, os preferidos são os livros
de ficção (49,2%), seguidos pela autoajuda (44,6%).

O vice-presidente da AEL, Anaximandro Amorim,
como o proprietário da Editora Cousa, Saulo Ribeiro,
enfatizaram a importância das bibliotecas para a
promoção da leitura e do livro. "Muitas crianças têm
nelas o primeiro acesso, pois poucos são os lares que
constituem suas próprias bibliotecas", acrescenta,
Anaximandro Amorim.
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Receba nossas últimas notícias em primeira mão.

Site: https://esbrasil.com.br/brasileiros-leem-menos-

desafios-literatura-es/
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Ifes Nova Venécia abre vaga para professor
substituto de matemática
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O Campus do Ifes Nova Venécia abriu edital para
contratação de professor substituto na área de
Matemática ( edital DG 05/2024 ). As inscrições
deverão ser realizadas exclusivamente por formulário
eletrônico até o próximo dia 24.

Para participar da seleção, é preciso ter graduação em
l icenc ia tura  em Matemát ica ,  ou graduação
bacharelado em Matemática, ou graduação em
bacharelado em Matemática Industrial, ou licenciatura
ou bacharelado em Matemática com especialização ou
mestrado em Matemática, ou Educação, ou Ensino.

A seleção acontecerá por meio de duas etapas
distintas e constituídas de: avaliação de títulos e
experiências profissionais (classificatória) e prova de
desempenho didático (classificatória e eliminatória).

A contratação será feita para a carga horária de 40
horas semanais, com remuneração que pode variar de
R$ 3.412,63 a R$ 4.692,37, dependendo da formação
do professor, além de outros benefícios.

CONFIRA O EDITAL

Site: https://sitebarra.com.br/v8/ifes-nova-venecia-abre-

vaga-para-professor-substituto-de-matematica/
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Nova Venécia oferta curso de robótica para
alunos da rede
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O curso tem duração de dois meses e visa, além da
aprendizagem sobre robótica e programação, ao
cultivo de habilidades de colaboração, pensamento
crítico e resolução de problemas, que preparam os
alunos para seu ingresso no mercado de trabalho.

A Prefeitura de Nova Venécia, por meio do Polo
Universidade Aberta do Brasil (UaB), com o apoio da
Secretaria Municipal de Educação, na próxima terça-
feira (07), inicia às aulas do Curso de Robótica - Corte
de Lovelace, com a colaboração do Centro de
Referência em Formação e em Educação a Distância
(Cefor) e do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes), em parceria com a Universidade Aberta
Capixaba - UnAC - do Governo do Estado.

>> Linhares inicia a distribuição de uniformes para
estudantes

O curso tem duração de dois meses e visa, além da
aprendizagem sobre robótica e programação, ao
cultivo de habilidades de colaboração, pensamento
crítico e resolução de problemas, que preparam os
alunos para seu ingresso no mercado de trabalho.

Mais de 50 alunos da rede municipal de ensino já
estão inscritos no curso. Três escolas municipais
foram contempladas: EMEF São Cristóvão e EMEF
Stanislaw Zucoloto, para a participação de alunos de
8º e 9º ano, e EMEF Dr. Adalton Santos também com
os alunos da Educação de Jovens e Adultos - EJA -
com qualificação profissional. Todos, ao final,
receberão certificado emitido pelo Cefor - Ifes.

As aulas acontecem no Polo Universidade Aberta do
Brasil (UaB), localizado na Secretaria Municipal de
Educação, no turno inverso de estudo dos alunos, três
vezes por semana.

Os estudantes recebem, de forma gratuita, kits
educacionais específicos para estudo de robótica,
além de transporte, alimentação, uniforme e os outros
materiais necessários para a capacitação.

O curso oferece ainda um estágio remunerado de três
meses, no valor de R$ 200,00 mensais, aos 12
melhores projetos apresentados pelos alunos na
conclusão da formação.

Segundo a coordenadora do Polo UAB, este curso

representa não apenas um sonho, mas também um
passo cruc ia l  na promoção do pensamento
computacional ,  inc lusão e tecnologia.

Para a secretária Municipal de Educação, a tecnologia
faz parte da sociedade moderna, é fundamental que
alunos estejam preparados para utilizá-la.

"A tecnologia precisa chegar aos estudantes de forma
crítica, criativa e responsável, para que saiam da
escola já preparados para o ingresso no mundo do
trabalho, por isso buscamos parcerias e inovação,
garantindo o acesso, a permanência e o sucesso dos
alunos", ressalta.

Já o prefeito disse estar muito honrado de trazer o
curso de robótica para Nova Venécia. "Essa
articulação inédita do Polo Uab, em parceria com o
Governo do Estado, vai proporcionar para os alunos
do ensino regular e da EJA um curso de qualificação
profissional, totalmente gratuito e com visão para o
futuro", comemorou o prefeito. (Secom/PMNV)

Site: https://ccnewsbrasil.com/publicacao/nova-venecia-

oferta-curso-de-robotica-para-alunos-da-rede-

1715186364
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Montanha tem primeira escola com salas
equipadas com smart tvs e ar condicionado

(Cidades)
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Da Redação

Criar ambientes saudáveis, com condições físicas e
estruturais para o estudo, colaborando para a saúde e
o conforto dos alunos, são fatores que refletem no
aprendizado e no seu desempenho. Pensando nisso a
prefeitura municipal de Montanha, através da
Secretaria Municipal de Educação, Ciência e
Tecnologia, realizou várias melhorias na escola EMEF
Presidente Costa e Silva no Bairro Fundão.

A Escola Presidente Costa e Silva, situada no Bairro
Fundão, tornou-se pioneira ao receber o novo padrão
de excelência na educação no município. Essa
iniciativa visa elevar a qualidade do processo de
aprendizagem e proporcionar um ambiente confortável
tanto para professores quanto para alunos.

Com o intuito de promover uma educação moderna e
dinâmica, cada sala de aula da escola foi equipada
com uma Smart Tvs, que se tornou uma valiosa
ferramenta de ensino. Essa tecnologia inovadora cria
um ambiente mais atraente e estimulante para os
estudantes, incentivando a participação e o interesse
nas aulas.

A Escola também conta com um laboratório de
informática moderno e equipado, proporcionando aos
alunos um espaço dedicado ao aprendizado
tecnológico. Nesse laboratório, os estudantes têm a
oportunidade de explorar e desenvolver suas
habilidades digitais, utilizando computadores de última
geração e softwares educacionais avançados.

Além disso, todas as salas de aula foram climatizadas,
contando com sistemas de ar condicionado. Essa
medida visa proporcionar um ambiente propício ao
aprendizado, garantindo o conforto térmico necessário
para que os alunos possam se concentrar plenamente
em seus estudos.

Inovação com a Sala Maker

A Sala Maker é um espaço inovador na Escola
Presidente Costa e Silva, onde os estudantes têm a
oportunidade de explorar sua cr iat iv idade e
desenvolver habilidades práticas. Equipada com

ferramentas e recursos tecnológicos, como a robótica,
essa sala proporciona aos alunos a chance de criar
projetos, experimentar ideias e aprender de forma
prática.

Em um ambiente inspirador e colaborativo, a Sala
Maker estimula o pensamento crítico, a resolução de
problemas e o desenvolvimento de habilidades do
século XXI, preparando os estudantes para um futuro
cada vez mais tecnológico e inovador. Com a
liberdade de explorar, testar e criar, eles se tornam
protagonistas de sua própr ia aprendizagem,
desenvolvendo habilidades práticas e se preparando
para os desafios do mundo real.

A instalação dessas melhorias na Escola Presidente
Costa e Silva foi um momento especial para toda a
comunidade do Bairro Fundão. O prefeito André
Sampaio (PSB), expressou sua grande satisfação em
entregar essa obra que irá beneficiar diretamente os
alunos e profissionais que atuam na escola.

"Essas melhorias na Escola Presidente Costa e Silva
são apenas o começo de um processo de
transformação na educação municipal. A prefeitura,
por meio da Secretaria Municipal de Educação,
Ciência e Tecnologia, esta empenhada em seguir
melhorando as condições de estudo em todas as
escolas, visando garantir o desenvolvimento pleno dos
alunos e contribuir para o aprimoramento da educação
em nossa cidade", afirmou o prefeito André Sampaio,
do PSB.

Em seu discurso durante a reinauguração da reforma
da escola que aconteceu na última quinta-feira (02), o
prefeito destacou a importância desse momento para a
educação montanhese. Ele compartilhou sua trajetória,
desde quando era diretor do IFES, e mencionou que
sempre sonhou em ser prefeito do município para
melhorar a vida dos montanheses. Agora, como
prefeito, ele expressou sua alegria e satisfação em
entregar uma escola totalmente reformada para os
moradores do Bairro Fundão.

O Prefeito André Sampaio, enfatizou que a Escola
Presidente Costa e Silva é a primeira do município a
receber Smart TVs e ar-condicionado em todas as
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salas, e ele considera esse padrão de educação como
referência que deseja levar para as demais escolas do
município. Ele reforçou seu compromisso em
proporcionar um ambiente educacional de qualidade,
onde os alunos possam desfrutar de recursos
modernos e conforto adequado para o aprendizado.

Site: https://enfoquenoticias.com.br/montanha-tem-
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Estruturação da inovação do Caparaó entra
no 3º encontro (Em: Economia)
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Publicado por: Assessoria de Comunicação

A Inovação, por meio da criação de um ambiente
favorável para o desenvolvimento tecnológico e
sustentável, volta a ser tema de encontro entre os
segmentos chave da economia e vida pública de
Alegre e Guaçuí .

Nesta quinta-feira (9), acontece o 3° Workshop de
Estruturação do Ecossistema Local de Inovação:
Conectando Empreendedores e Academia e o Setor
Público .

O evento é uma realização da Secretaria de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMADS)
da Prefeitura Municipal de Alegre , em parceria com a
Prefeitura de Guaçuí, tem apoio do Sebrae e
acontecerá no Polo UAB-Alegre, no Campus da
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes), entre
13h e 17h30.

Ainda há tempo para se inscrever. Basta acessar o
formulário de inscrição, disponível AQUI.

O 1º Workshop de Estruturação do Ecossistema Local
de Inovação aconteceu em fevereiro e teve como
objetivo mapear, diagnosticar e medir a maturidade da
região nos indicadores que possibilitam a implantação
de um ambiente inovador.

Segundo o Superintendente de Meio Ambiente e
Coordenador de Inovação da Prefeitura de Alegre ,
Willian Fadini Faian, a ideia geral da proposta é
promover a colaboração entre o setor privado, o
ambiente acadêmico e os setores públicos das duas
cidades, para ampliar o conceito de forma prática em
toda a região do Caparaó.

"Os encontros proporcionam esta oportunidade de
interação e acesso dos participantes às ideias
inovadoras, direcionadas para o desenvolvimento
social, econômico, tecnológico e sustentável. O
Ecossistema de Inovação é, portanto, um ambiente
colaborativo, onde a criação de novas tecnologias ou
negócios ganha incentivo e conta com o apoio de
todos os segmentos da comunidade", conceituou
Faian.

Se o primeiro workshop teve como objetivo mapear os
níveis de propensão da região para absorver os

conceitos de Inovação, o segundo encontro, realizado
em abril, teve como objetivo identificar os atores que
podem fazer a diferença na estruturação desse novo
habitat de Inovação.

O responsável pela Incubadora de Inovação Sul
Capixaba , ligado ao Instituto Federal do Espírito
Santo (Ifes) e Universidade Federal do Espírito Santo
(Ufes) , João Victor Tardim, explica que o segundo
w o r k s h o p  i d e n t i f i c o u  o s  p o t e n c i a i s  d e
empreendedorismo, pesquisa e negócios das duas
cidades, assim como as dificuldades.

"Por meio dos encontros, os agentes ganharam
estímulo. A Incubadora Sul Capixaba , por exemplo, é
u m a  f o n t e  d e  s u p o r t e ,  q u e  p o d e  a j u d a r
empreendedores a obterem recursos, criando um
cenário atrativo e estimulantes, além de facilitar a
relação dos agentes com a inovação, que certamente
vai ampliar a eficiência da prestação dos serviços
públicos e melhorar muito a infraestrutura das
cidades", esclareceu.

Com essa leitura do mercado e identificação do perfil
dos agentes, já é possível planejar a Inovação, por
meio de capacitação e mentorias, tanto para as
demandas do Caparaó, quanto demandas específicas
de Alegre e Guaçuí.

Os encontros já abordaram desde o diagnóstico da
maturidade da Inovação na região à identificação de
tendências de inovação, assim como das melhores
práticas de integração.

Além dos setores públ icos e acadêmicos, o
empreendedorismo desponta como uma peça
fundamental para espalhar os conceitos e soluções
propostos pelos agentes durante as discussões
conceituais.

"Este terceiro encontro tem como objetivo o debate e a
criação de um plano de trabalho para os próximos
anos e consolidar s funções de cada um dos agentes
envolvidos. Assim, um cronograma será estabelecido
para colocar em prática os conceitos da Inovação,
segundo as atribuições delegadas aos representantes
de cada segmento", comentou Tardim.

Dentro dessa recriação do cenário de negócios da
região, a partir da abrangente iniciativa das duas
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cidades, desponta a incubadora Inova Alegre .

Segundo o professor do Departamento de Engenharia
Rural da Ufes, e responsável pela incubadora Inova
Alegre, Samuel Assis, a inciativa visa alavancar o
Empreendedorismo e a Inovação, a partir do ambiente
acadêmico.

Esse movimento acontecerá com a criação de
oportunidades para ideias e negócios de base
tecnológica.

"O que naturalmente contribuirá para o crescimento
das instituições de ensino e pesquisa e resultará na
me lhor ia  dos  índ ices  de  desenvo lv imen to
soc ioeconômico  reg iona l " ,  comentou .

Samuel explica que a incubadora é uma demanda da
região, proveniente da necessidade de que uma
entidade seja referência e assuma este papel de
ponte, para que o conhecimento produzido no âmbito
acadêmico seja revertido em negócios inovadores, na
própria região.

"Apesar de nascer no seio da universidade, pretende-
se com a Inova Alegre transpor os muros do Campus
e atingir a sociedade alegrense e de toda a região sul
do Espírito Santo", projetou Samuel.

Para que todas essas metas sejam atingidas, ao final
do encontro, a consultoria do Sebrae vai consolidar o
diagnóstico da região.

"Esse especializado e meticuloso relatório dará as
bases necessárias para a sólida edificação do modelo
de atuação da incubadora. Esperamos, subsidiados
pelo diagnóstico advindo da consultoria do Sebrae,
construirmos uma Inova Alegre alinhada com as
aptidões e, não obstante, às demandas da região,
sendo ela um importante ator âncora nesse amplo
ecossistema", concluiu o professor.

Site: https://radar365.com.br/estruturacao-da-inovacao-

do-caparao-entra-no-3o-encontro/
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Ifes Nova Venécia abre vaga para professor
substituto de matemática
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O Campus do Ifes Nova Venécia abriu edital para
contratação de professor substituto na área de
Matemática (edital DG 05/2024).

As inscrições deverão ser realizadas exclusivamente
por formulário eletrônico até o próximo dia 24.

Para participar da seleção, é preciso ter graduação em
l icenc ia tura  em Matemát ica ,  ou graduação
bacharelado em Matemática, ou graduação em
bacharelado em Matemática Industrial, ou licenciatura
ou bacharelado em Matemática com especialização ou
mestrado em Matemática, ou Educação, ou Ensino.

A seleção acontecerá por meio de duas etapas
distintas e constituídas de: avaliação de títulos e
experiências profissionais (classificatória) e prova de
desempenho didático (classificatória e eliminatória).

A contratação será feita para a carga horária de 40
horas semanais, com remuneração que pode variar de
R$ 3.412,63 a R$ 4.692,37, dependendo da formação
do professor, além de outros benefícios.
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Nova Venécia oferta curso de robótica para
alunos da rede municipal
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A Prefeitura de Nova Venécia, por meio do Polo
Universidade Aberta do Brasil (UaB), com o apoio da
Secretaria Municipal de Educação, iniciou na terça-
feira (07), às aulas do Curso de Robótica - Corte de
Lovelace, com a colaboração do Centro de Referência
em Formação e em Educação a Distância (Cefor) e do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), em
parceria com a Universidade Aber ta Capixaba - UnAC
- do Governo do Estado.

O curso tem duração de dois meses e visa, além da
aprendizagem sobre robótica e programação, ao
cultivo de habilidades de colaboração, pensamento
crítico e resolução de problemas, que preparam os
alunos para seu ingresso no mercado de trabalho.

Mais de 50 alunos da rede municipal de ensino já
estão inscritos no curso. Três escolas municipais
foram contempladas: EMEF São Cristóvão e EMEF
Stanislaw Zucoloto, para a participação de alunos de
8º e 9º ano, e EMEF Dr. Adalton Santos também com
os alunos da Educação de Jovens e Adultos - EJA -
com qualificação profissional.

Todos, ao final, receberão certificado emitido pelo
Cefor - Ifes.

As aulas acontecem no Polo Universidade Aberta do
Brasil (UaB), localizado na Secretaria Municipal de
Educação, no turno inverso de estudo dos alunos, três
vezes por semana.

Os estudantes recebem, de forma gratuita, kits
educacionais específicos para estudo de robótica,
além de transporte, alimentação, uniforme e os outros
materiais necessários para a capacitação.

O curso oferece ainda um estágio remunerado de três
meses, no valor de R$ 200,00 mensais, aos 12
melhores projetos apresentados pelos alunos na
conclusão da formação.

Segundo a coordenadora do Polo UAB, este curso
representa não apenas um sonho, mas também um
passo cruc ia l  na promoção do pensamento
computacional ,  inc lusão e tecnologia.

Para a secretária Municipal de Educação, a tecnologia
faz parte da sociedade moderna, é fundamental que
alunos estejam preparados para utilizá-la.

"A tecnologia precisa chegar aos estudantes de forma
crítica, criativa e responsável, para que saiam da
escola já preparados para o ingresso no mundo do
trabalho, por isso buscamos parcerias e inovação,
garantindo o acesso, a permanência e o sucesso dos
alunos", ressalta.

Já o prefeito disse estar muito honrado de trazer o
curso de robótica para Nova Venécia.

"Essa articulação inédita do Polo Uab, em parceria
com o Governo do Estado, vai proporcionar para os
alunos do ensino regular e da EJA um curso de
qualificação profissional, totalmente gratuito e com
visão para o futuro", comemorou o prefeito.
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Espírito Santo recebe caravana de Educação
Sanitária para combater influenza aviária e

monilíase do cacau
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Foi dada a largada para a 1ª Caravana de Educação
Sanitária em Defesa Agropecuária da Região Sudeste,
que vai percorrer diversos municípios do Espírito
Santo.

As atividades são promovidas pelo Ministério da
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Mapa), por
meio da Superintendência Federal de Agricultura no
Espírito Santo (SFA-ES), e conta com o apoio da
Secretaria da Agricultura, Abastecimento, Aquicultura
e Pesca (Seag) e órgão vinculados.

As capacitações da Caravana tiveram início na
segunda-feira (06) e seguem até sábado (11).

O objetivo é envolver profissionais da defesa
agropecuária como multiplicadores de conteúdo para a
prevenção e a vigilância da monilíase do cacaueiro e
da influenza aviária de alta patogenicidade (IAAP).

"O Espírito Santo tem atuado de forma exemplar no
combate à influenza aviária e à monilíase do cacau,
com articulação entre Governo do Estado, outros
órgãos públicos e representantes da iniciativa privada.

Precisamos estar em dia com as questões sanitárias e
proteger nosso setor agropecuário, que é grande
gerador de emprego e renda para os capixabas",
considerou o Secretário de Estado da Agricultura, Enio
Bergoli.

Entre os municípios que fazem parte do roteiro das
capacitações estão Linhares, Colatina, Santa Maria de
Jetibá, Domingos Martins, Marechal Floriano, Piúma,
Marataízes, Anchieta, Vila Velha e Vitória.

"Estamos presentes aqui para demonstrar nosso
compromisso e comprometimento com a educação
sanitária. O Espírito Santo está sediando, este ano, as
atividades da caravana na Região Sudeste, inclusive
devido à importância da avicultura e da cacauicultura
para o Estado. A defesa agropecuária é extremamente
importante porque envolve questões relacionadas à
soberania e à segurança nacional", declarou o
superintendente Federal de Agricultura no Espírito
Santo, Guilherme Gomes de Souza.

Também estiveram presentes a coordenadora do
Programa Nacional de Educação Sanitária em Defesa
Agropecuária (Proesa) do Mapa, Juliana Moreira Vaz;
o superintendente estadual do Ministér io do
Desenvolvimento Agrário e Ag ricultura Familiar
(MDA), Laércio André Nochang; o superintendente
estadual da Agência Brasileira de Inteligência (ABIN),
Diogo Franco Magalhães; além de representantes das
demais instituições parceiras.

A estimativa é de que a Caravana de Educação
Sanitária realize capacitações de mais de 1,2 mil
pessoas. O público-alvo é formado por fiscais e
técnicos federais e estaduais agropecuários,
profissionais de prefeituras municipais, agentes de
s a ú d e  e  p r o f e s s o r e s ,  q u e  a t u a r ã o  c o m o
multiplicadores; e também estudantes, agricultores,
pescadores e a população em geral.

A ação tem apoio e participação de diversas
entidades, como a Seag, o Instituto de Defesa
Agropecuária e Florestal do Espírito Santo (Idaf), o
Insti tuto Federal  de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes), o Ministério do
Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar (MDA),
o Conselho Regional de Engenharia e Agronomia
(Crea-ES) e a Caixa de Assistência dos Profissionais
do Crea (Mútua).
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Programa de extensão na Ufes orienta
endividados sobre planejamento financeiro
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@equipeGN

Escolas, comunidades, entidades jurídicas com e sem
fins lucrativos e trabalhadores formais e informais,
especialmente os endividados. Estes são os públicos-
alvo do programa de extensão Educação Financeira,
cujos objetivos são oferecer gratuitamente noções de
educação financeira condizentes com a realidade de
cada pessoa; apoiar no controle financeiro; e auxiliar
na quitação de dívidas e formação de poupança.

O programa deu origem a dois outros projetos:
Finanças Pessoais até Você e Núcleo de Atendimento
a Endividados (NAE), que estão com inscrições
abertas para atendimentos individuais ou em grupo,
presenciais ou remotos. Os interessados devem fazer
contato pelo e-mail educacaofinanceira@ufes.br e
aguardar o retorno da equipe de extensionistas.

Desenvolvido a partir de parceria entre professores da
Ufes, do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) e
de outros setores da sociedade capixaba, o programa
atua desde maio de 2023, oferecendo apoio às
pessoas que têm interesse em desenvolver seus
planejamentos financeiros e elaborando conteúdos
técnicos sobre o tema.

As atividades também visam contribuir para o
desenvolvimento acadêmico de estudantes de
graduação e pós-graduação de áreas como
contabilidade, administração, comunicação, design e
informática. Sob supervisão dos professores, eles
promovem cursos  e  pres tam atend imentos
personalizados à comunidade, consolidando os
conhecimentos adquiridos em sala de aula por meio
de aplicações práticas.

Atendimentos

Com atendimentos individuais e atendimentos
rea l i zados  p resenc ia lmen te ,  em sa las  do
Departamento de Ciências Contábeis (DCC), no
campus de Goiabeiras da Ufes, ou por meio de
videoconferência, o NAE já auxiliou 17 pessoas nas
diferentes etapas de organização de finanças.

"Os encontros são feitos para entendermos o
problema financeiro do atendido, fazermos um
diagnóstico e trabalharmos soluções, tanto para as
questões financeiras atuais quanto para evitar

problemas financeiros no futuro", explica a professora
do Departamento de Ciências Contábeis (DCC) e
coordenadora gera l  do programa Educação
Financei ra,  Patr íc ia Bor to lon.

Os participantes interessados em participar da ação
devem se atentar para as regras do projeto, visando
ao alcance dos melhores resultados: obrigatoriedade
de participação no primeiro encontro agendado;
comparecimento em todas as reuniões, podendo ter
somente uma falta; e comprometimento para realizar
as tarefas atribuídas em cada encontro.

Palestras

Itinerante, o projeto Finanças Pessoais até Você tem o
objetivo de levar às comunidades palestras sobre
temas que envolvem comportamento de consumo,
investimentos, previdência, controle e planejamento
financeiro. A ação já beneficiou mais de cem pessoas
em quatro palestras e oficinas realizadas nos
municípios da Região Metropolitana de Vitória
(Cariacica, Fundão, Guarapari, Serra, Viana, Vila
Velha e Vitória), nos últimos seis meses.

Os encontros têm duração média de 1h30, seguidos
de sessões de perguntas e respostas e espaço para
que os participantes façam sugestões de conteúdo
para os próximos encontros. O projeto já atendeu
convites feitos por associações de moradores,
empresas e entidades religiosas e participa de eventos
realizados pelo DCC.

Consciência

Bortolon explica que tanto o programa quanto os
projetos originários buscam levar conhecimentos sobre
a temática a toda a população, mas o foco especial
está nas pessoas endividadas e naquelas que
desejam realizar um planejamento f inanceiro
cond izente  com sua rea l idade e  supr i r  as
necessidades cot id ianas com t ranqui l idade.

"O planejamento financeiro contribui para um melhor
enfrentamento aos quadros de incerteza e dificuldades
financeiras, possibilitando a potencialização da
qual idade de vida das pessoas em meio às
circunstâncias econômicas".

O estudante de Comunicação Social Ghenis Carlos
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veio de Ecoporanga, interior do estado, para estudar
na Ufes. Atualmente com 20 anos de idade, ele
pretende se inscrever no NAE por considerá-lo o apoio
ideal na realização de seus planos de vida: "Preciso
aprimorar essa habilidade de administrar as finanças
não só para evitar endividamentos, mas para realizar
meus sonhos. Tenho muita coisa em mente e é difícil
estabelecer prioridades".

Para a professora do DCC e subcoordenadora do
programa, Simone Fiório, a importância do Educação
Financeira está justamente no fato de que as pessoas
têm sonhos, e a realização deles, geralmente, envolve
recursos financeiros.

"Ter consciência do quanto ganha e do quanto gasta,
ou seja, o controle financeiro, é a etapa inicial. Ciente
disso, a pessoa terá a real noção de sua situação
financeira e conseguirá traçar caminhos para a
conquista de seus sonhos, como casa própria, viagens
ou lazer", avalia.

O perf i l  do programa de extensão Educação
Financeira no Instagram traz mais informações sobre a
ação extensionista.

Site: https://grafittinews.com.br/programa-de-extensao-

na-ufes-orienta-endividados-sobre-planejamento-

financeiro/
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Vidas interrompidas no trânsito
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Anderson Bozzetti Batista, diretor do IFES - Nova
Venécia +++ Transcrição +++ Os colegas das duas
jovens que morreram em um acidente de trânsito em
Jaguaré tentam voltar à rotina. Graziela, que grave
Gabrielle que os dezessete anos e fazer um curso
técnico de mineração do índices de Nova Venécia,
duas vidas interrompidas por mais um acidente de
trânsito. Graziela e Gabrielle tinha só dezessete anos
e morreram no último sábado, após o carro sair da
pista e cair neste córrego e Jaguaré, na escola onde
as adolescentes estudavam em Nova Venécia. Os
colegas ainda estão tentando processar essa perda.
Elas eram pessoas extremamente feliz e animado. O
City de maneira extraordinária, elas tinham uma boa
energia. A gente quando a gente chegava perto, a
gente já começava a rir, a gente conseguir ter uma
conversa muito agradável. Quem dirigia o carro era o
pai de Graziela, de cinquenta e quatro anos. No
carona estavam a mãe de quarenta e quatro, Graziela
e outras duas amigas que estavam passando o final
de semana com a família. O irmão conta que o pai
perdeu o controle da direção e o veículo caiu no
córrego. O pessoal do seguro falou que o pneu
traseiro para focado, agora a gente não sabe se foi na
hora da curva, pô, depois que o carro caiu lá embaixo,
entender aí eu meio que o mistério, né. Depois ele
conseguiu sair do carro e tentou socorrer as vítimas. A
mãe e uma outra amiga também de dezessete anos,
foram retiradas com vida. Já Graziela e Gabrielle não
resistiram. Ele foi desesperado. Cuidados. Sem ação
estão falando que é fica fica sempre fazer. A Polícia
Militar esteve no local do acidente e disse que o
motorista já não estava mais lá. Boa forma, então foi
possível para fazer porque ele não se encontrava mais
no local. Segundo o relato de testemunhas que
estavam no local, ele ajudou inicialmente a socorrer as
vítimas. Posteriormente, ele tomou deste Michelle.
Além dessas duas adolescentes, outras cinco pessoas
perderam a vida aqui nas estradas do Norte e
Noroeste, entre sábado e segunda. Ao todo foram dez
acidentes que também deixaram doze feridos. São
tragédias que na maioria das vezes poderiam ser
evitadas com mais prudência no trânsito e que agora
deixou famílias destruídas e toda uma comunidade de
um minuto. Nesses locais, a atenção do condutor,
atenção do pedestre e o cicl ista precisa ser
diferenciado. Havia inspira condições de atenção, mas
redobrados, diretor do Ifes de Nova Venécia, onde
Grazielle Gabriele estudavam. Conta que as aulas
foram suspensas na segunda de manhã. Agora, aos
poucos, a escola tenta voltar à rotina. Nós estamos
trabalhando que eles possam retornar a gente fazer os
momentos de acolhimento para tentar ajudar na

medida do possível, mas perante o trauma é que é um
trauma, é um desastre, uma tragédia que ele faz stand
não com as famílias e mais também a toda a
comunidade acadêmica,  os professores,  os
estudantes, amigos que vão chegar às chamas e um e
vamos ver duas cadeiras vazias. A Polícia Civil de
Jaguaré segue investigando esse caso. O delegado
conversou com nossa equipe, mas diz que não pode
passar mais detalhes antes da conclusão do inquérito.

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/08/TVGAZETAAFGL

OBOES-06.30.40-06.33.54-1715161564.mp4
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Expo Gengibre destaca potencial agrícola e
turístico de Santa Leopoldina
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Redação

Nos dias 17 a 19 deste mês, o município de Santa
Leopoldina será palco da Expo Gengibre, um evento
que promete destacar o potencial agrícola e turístico
da região. O local é ginásio de esporte, com
exposições, palestras, demonstrações e venda de
produtos relacionados ao gengibre.

" A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região ", destacou vereador Jefinho, de Santa
Leopoldina, organizador do evento.

O gengibre é um produto de grande importância para a
região, sendo uma das principais culturas agrícolas
locais. Atendendo uma reivindicação dos produtores
locais foi aprovado na Assembleia Legislativa o Projeto
de Lei 215/2023, de autoria do deputado Marcelo
Santos, que estadualiza um trecho de rodovia que
corta Domingos Martins, Santa Leopoldina e Santa
Maria de Jetibá.

" Esse trecho concentra a maior produção de gengibre
do Brasil, abrangendo os três municípios. Os
produtores têm dificuldade em escoar a produção por
conta das precárias condições da estrada. O fluxo
diário de veículos, especialmente para transporte de
produtos agrícolas e atividades de turismo rural,
evidencia a necessidade urgente de assistência e
investimento nesse trecho. Essa medida permitirá
intervenções que contribuirão para o escoamento da
produção e potencializarão o turismo na região, que
recebe cada vez mais visitantes ", destacou o
presidente da Assembleia.

PROGRAMAÇÃO EXPO GENGIBRE 2024

Quinta-Feira: 16/05/2024

Galpão do Sr. Djalma Plaster, anexo à Comunidade
Luterana da Fé, Caramuru - Santa Maria de Jetibá.

8:00 - Recepção e abertura do "DIA ESPECIAL
SOBRE A CULTURA DO GENGIBRE E ABERTURA

OFICIAL DA COLHEITA DA SAFRA 2024"

8:30 - Práticas integradas para o manejo de doenças
na cultura do gengibre.

Antônio Fernando de Souza

Professor IFES Santa Teresa

9:20 - Técnicas pós-colheita para manutenção da
qualidade do gengibre durante o armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli

Professores IFES Alegre

10:10 - Gengibre: oportunidades e mercado.

Iosmar Luiz Mansk - Extensionista do Incaper

10:50 - Resultados de pesquisa com gengibre - Fortac.

Ana Paula Candido Gabriel Beril l i  e Galderes
Magalhães - Professora IFES Alegre e Extensionista
do Incaper

11:30 - Colheita simbólica para abertura oficial da
safra 2024 de gengibre com a presença de
autor idades.

Sexta-Feira: 17/05/2024

Ginásio de Esportes

18:00 - Abertura ao Público

18:00 - Apresentação do "Grupo Brasil Tambores"

18:30 - Lançamento da cartilha "BOAS PRÁTICAS
PARA O PLANTIO DO GENGIBRE" - "GAURE
PRAKTIKE FOR DAI ENGWIRPLANTERIG"

19:00 - Abertura oficial com autoridades

20:00 - Show "Leandro e Tiago"

00:00 - Encerramento

Sábado: 18/05/2024
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Ginásio de Esportes

13:00 - Abertura ao público

14:00 - Tardezinha do Gengibre - Show de pagode
"Grupo Sob Controle"

20:30 - Show "Edi e Leandro"

00:00 - Encerramento

Domingo: 19/05/2024

Ginásio de Esportes

09:30 - Abertura ao público

10:00 - Culto de Gratidão à Safra de Gengibre
(Sertanejo) com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB

11:00 - Show "Isys Narlla"

13:00 - Leilão Beneficente ao Hospital Evangélico de
Santa Leopoldina

13:40 - Premiação do Concurso do Maior Rizoma de
Gengibre da Safra de 2024

15:00 - Show "Grupo Alma di Vanera"

18:00 - Encerramento

Site: https://nossojornalonline.com.br/expo-gengibre-

destaca-potencial-agricola-e-turistico-de-santa-

leopoldina/

161

https://nossojornalonline.com.br/expo-gengibre-destaca-potencial-agricola-e-turistico-de-santa-leopoldina/
https://nossojornalonline.com.br/expo-gengibre-destaca-potencial-agricola-e-turistico-de-santa-leopoldina/
https://nossojornalonline.com.br/expo-gengibre-destaca-potencial-agricola-e-turistico-de-santa-leopoldina/


UAB Aracruz recebe visita da Universidade
Aberta Capixaba para discutir expansão e

interiorização de (Educação)
 

SITE ARACRUZ / ARACRUZ/ ES. Qua, 8 de Maio de 2024
IFES GERAL

O Polo Universidade Aberta do Brasil (UAB) de
Aracruz recebeu nesta segunda-feira (6), a visita da
Coordenação da Universidade Aberta Capixaba
(Unac) e Gestão Municipal para uma reunião que teve
o objetivo de pensar estratégias e necessidades do
município para expandir e interiorizar a oferta de
cursos e programas de graduação, pós-graduação,
aperfeiçoamento, mestrado e doutorado.

A coordenadora do Polo UAB, Raldineia Marim
Sarmenghi, agradeceu a parceria da Unac e frisou a
necessidade de oferta de novos cursos. "Sem dúvida
esta foi uma oportunidade única para discutirmos esta,
que é uma necessidade e desejo nosso, poder trazer
mais cursos com qualidade para os moradores de
Aracruz e região. Temos um espaço estruturado e
condições para tornar isso uma realidade", disse.

A coordenadora geral da UnAC/SECTI, Márlei Vieira
Fernandes, também destacou a estrutura do Polo e
afirmou que dois novos editais serão abertos. "Trata-
se de um local excelente, com planejamento, ações e
organização. Por isso, para o segundo semestre, está
prevista a abertura de dois editais para cursos de pós-
graduação Latu Sensu, Especialização em Eficiência
Energética Industrial e Especialização Gestão e
Docência em Ensino à Distância (EaD).

A secretária Extraordinária de Ações Estratégica
(Semae), Jeesala Mayer Coutinho, lembrou que
Aracruz está em franco desenvolvimento, o que
contribui para a necessidade de se atrair ainda mais
qualificação. "Com muitas empresas se instalando em
nosso município, temos uma necessidade urgente de
promoção e formação especializada de mais cursos.
Por isso, com esses novos cursos vindo para o Polo
UAB, teremos uma grande ajuda", afirmou.

A Assessora Especial da Semd, Simoni A. Frigini
Sepulchro, acrescentou ainda a necessidade de
cursos de graduação na área de artes e inglês. "Isto
sem dúvida seria muito importante, principalmente
porque nosso município oferece esses componentes
curriculares do 1° ao 9° ano do Ensino Fundamental.
Além da necessidade de professores formados nas
áreas de matemática, história e geografia", completou.

A Universidade Aberta Capixaba é um programa do
Estado do Espírito Santo que reúne, organiza e oferta
políticas públicas de ensino superior em parceria com
IFES, UFES, FAMES e ESMAGES. Após o encontro
entre as partes, à Coordenação do Unac foi
apresentado todo o espaço e estrutura do Polo UAB.

Site:

https://www.sitearacruz.com.br/noticia/7177/cat/5/uab-

aracruz-recebe-visita-da-universidade-aberta-capixaba-

para-discutir-expansao-e-interiorizacao-de.html
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Exposição "Olhar Neurodiverso"
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/08/TVEDUCATIVAT

VEES-18.43.19-18.46.04-1715210177.mp4
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Jovens que morreram em acidente no Norte
do ES eram alunas do Ifes (Notícias)
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Jovens que morreram em acidente no Norte do ES
eram alunas do Ifes

As duas jovens que morreram após um carro capotar
em uma curva na comunidade de Jirau, em Jaguaré,
Norte do ES, na noite de sábado (4), foram
identificadas como Gabrielly Alves dos Santos e
Graziela Segantini Corrêia, de 17 anos, ambas alunas
do curso técnico Integrado em Mineração do Ifes de
Nova Venécia.

Uma terceira vítima foi socorrida e levada ao pronto-
socorro, sendo, posteriormente, encaminhada ao
Hospital Roberto Silvares, em São Mateus.

Nas redes sociais, o Ifes lamentou o falecimento das
duas alunas, solidarizando-se com as famílias e os
amigos das jovens.

Site:

https://portalbocanotrombone.com.br/Publicacao.aspx?i

d=500060
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Cooperativismo e empreendedorismo na
escola
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+++ Transcrição +++ Como objetivo de promover a
convivência e o fortalecimento de vínculos, além da
inclusão social do público-infanto-juvenil e os
familiares também, várias atividades acontecem em
São Gabriel da Palha. Nós estivemos lá. Nesse
universo do cooperativismo. Na época, o programa
começou incentivado pelo sistema OCBE com apoio
financeiro do SCOBE. Fizemos treinamento, os
professores foram treinados, trouxemos para a
cooperativa. Mostramos para os alunos o que era e
sentiam interesse. Aí foi imediato. Tiveram interesse e
constituímos. E aí, com o passar dos anos, o
programa passou a ser do Instituto SCOBE. Então, a
OCBE continua apoiando treinamentos, capacitações
e o SCOBE apoiando toda a parte financeira do
programa. A professora e orientadora da turma
destaca a importância desses saberes no dia a dia de
cada uma dessas adolescentes. Quando a gente
insere os alunos nesse universo, nós estamos
ensinando para eles acima de tudo princípios e
valores. Eu acho que a gente trabalha na cooperativa
e educação ambiental, a educação financeira, o
empreendedorismo. Mas acima de tudo, os valores
que são ensinados para ele,  para ele,  são
importantíssimos na formação de cidadãos mais
conscientes, mais preocupados com o mundo. Então,
para mim, eu acho que o principal objetivo da nossa
cooperativa é esse. Como é feita essa aplicação desse
aprendizado nas comunidades aqui em São Gabriel?
A nossa cooperativa, nós praticamos os sete princípios
do cooperativismo. E um deles é o interesse pela
comunidade. Então, os nossos alunos estão muito
engajados em fazer projetos sociais nas nossas
comunidades local. Então, nós temos aqui hoje ações
pontuais que nós realizamos todo ano. No final do ano,
os nossos alunos fazem uma campanha de
arrecadação de materiais escolares, onde eles deixam
aqui na cooperativa materiais em bom uso, que eles
são doados para comunidades mais carentes. Nós
temos a campanha do Agasalho, onde que essas
roupas são doadas para comunidades mais carentes.
Nós vamos nessas comunidades realizar ações no dia
das crianças e na tal. Então, assim, nós estamos hoje
num patamar, onde a gente consegue desenvolver
projetos sociais com a nossa comunidade. E o mais
fantástico disso tudo é que a gente tira o nosso aluno
de dentro da sala de aula ou trapaço os muros da
escola, levando eles a conhecer uma realidade que
não é a realidade deles. Então, eles vão lá e praticam
essas ações, eles vivenciam essa carencia que as

pessoas têm. E isso, além de contribuir na formação
deles, a gente ajuda a nossa comunidade. Uma vez
por semana, essas jovens se reúnem para avaliar
como estão andando as atividades e a saúde
financeira da cooperativa, que, apesar de ser mirim,
precisa apresentar bons resultados. A gente se junta
toda sexta-feira, das duas às cinco, e como bem
bastante gente, a gente não precisa ficar com todo
mundo só em uma função. Aí, igual, tem a diretora de
produção, que ela separa umas pessoas e leva para a
nossa cozinha para preparar o chup chup, que é o
nosso objeto de aprendizagem. E outras pessoas
ficam com a gente, fazendo cartazes, estudando os
princípios e, tipo assim, fazendo as coisas que a gente
tem pendentes na cooperativa. E, igual, quando tem
alguma campanha, agora a gente está com a nossa
campanha da Gazalho. A gente separa as pessoas,
porque tem bem muita gente, e algumas pessoas vão
separando os Gazalhos para a gente ir guardando, até
o final da campanha a gente entregar para a
comunidade locais que precisam. A medida que nossa
entrevista continua, cada adolescente vai nos
ensinando, mostrando o que já aprendeu sobre a
cultura do cooperativismo e da responsabilidade social
que pode ser desenvolvida nas comunidades. Nessa
trajetória que a gente tem aqui de produção, de venda,
de ir nos lugares realmente, a gente tem essa
consciência social de ir em lugares mais precários
para ajudar essas pessoas. Que tem feito a escola
atingir o seu objetivo. Faz valer a pena ter uma escola
cooperat iva quando a gente vê os nossos
adolescentes dentro do cooperativismo e, sendo
exemplo para outros estados, igual o ano passado
mesmo, a gente recebeu visitas de diversos estados
querendo conhecer essa prática do cooperativismo
dentro da nossa escola. Então é nosso orgulho
mostrar que pode, vai valer a pena colocar a
cooperativa e me ir em sua escola. Uma parceria do
IFES com associações e a Secretaria de Agricultura
de Linhares tem fomentado a revitalização da lavoura
cacaueira. A instituição desenvolve pesquisa aplicada
e até um viveiro de mudas. Que o cacau é o ponto alto
da agricultura de linhares, todo mundo sabe. O
município a todo momento busca fortalecer e explorar
essa cultura. E a parceria, da vez, foi firmada com o
IFES Campos Linhares. A gente tem como premissa
se conectar ao arranjo produtivo onde o IFES está
instalado e a gente não poderia deixar de trabalhar
com cacau aqui de linhares. Então, primeiramente, a
gente trabalhou com associação de produtores de
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cacau com os produtores, realizamos alguns projetos
com eles e seguimos essa parceria continuando
fazendo pesquisa aplicada e agora a gente está
atraindo novos parceiros como a prefeitura através da
Secretaria.

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/09/TVRECORDNEW

SES-19.11.49-19.17.45-1715247169.mp4
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Montanha tem primeira escola com salas
equipadas com smart tvs e ar condicionado
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Da Redação

Criar ambientes saudáveis, com condições físicas e
estruturais para o estudo, colaborando para a saúde e
o conforto dos alunos, são fatores que refletem no
aprendizado e no seu desempenho. Pensando nisso a
prefeitura municipal de Montanha, através da
Secretaria Municipal de Educação, Ciência e
Tecnologia, realizou várias melhorias na escola EMEF
Presidente Costa e Silva no Bairro Fundão.

A Escola Presidente Costa e Silva, situada no Bairro
Fundão, tornou-se pioneira ao receber o novo padrão
de excelência na educação no município. Essa
iniciativa visa elevar a qualidade do processo de
aprendizagem e proporcionar um ambiente confortável
tanto para professores quanto para alunos.

Com o intuito de promover uma educação moderna e
dinâmica, cada sala de aula da escola foi equipada
com uma Smart Tvs, que se tornou uma valiosa
ferramenta de ensino. Essa tecnologia inovadora cria
um ambiente mais atraente e estimulante para os
estudantes, incentivando a participação e o interesse
nas aulas.

A Escola também conta com um laboratório de
informática moderno e equipado, proporcionando aos
alunos um espaço dedicado ao aprendizado
tecnológico. Nesse laboratório, os estudantes têm a
oportunidade de explorar e desenvolver suas
habilidades digitais, utilizando computadores de última
geração e softwares educacionais avançados.

Além disso, todas as salas de aula foram climatizadas,
contando com sistemas de ar condicionado. Essa
medida visa proporcionar um ambiente propício ao
aprendizado, garantindo o conforto térmico necessário
para que os alunos possam se concentrar plenamente
em seus estudos.

Inovação com a Sala Maker

A Sala Maker é um espaço inovador na Escola
Presidente Costa e Silva, onde os estudantes têm a
oportunidade de explorar sua cr iat iv idade e
desenvolver habilidades práticas. Equipada com
ferramentas e recursos tecnológicos, como a robótica,
essa sala proporciona aos alunos a chance de criar
projetos, experimentar ideias e aprender de forma

prática.

Em um ambiente inspirador e colaborativo, a Sala
Maker estimula o pensamento crítico, a resolução de
problemas e o desenvolvimento de habilidades do
século XXI, preparando os estudantes para um futuro
cada vez mais tecnológico e inovador. Com a
liberdade de explorar, testar e criar, eles se tornam
protagonistas de sua própr ia aprendizagem,
desenvolvendo habilidades práticas e se preparando
para os desafios do mundo real.

A instalação dessas melhorias na Escola Presidente
Costa e Silva foi um momento especial para toda a
comunidade do Bairro Fundão. O prefeito André
Sampaio (PSB), expressou sua grande satisfação em
entregar essa obra que irá beneficiar diretamente os
alunos e profissionais que atuam na escola.

"Essas melhorias na Escola Presidente Costa e Silva
são apenas o começo de um processo de
transformação na educação municipal. A prefeitura,
por meio da Secretaria Municipal de Educação,
Ciência e Tecnologia, esta empenhada em seguir
melhorando as condições de estudo em todas as
escolas, visando garantir o desenvolvimento pleno dos
alunos e contribuir para o aprimoramento da educação
em nossa cidade", afirmou o prefeito André Sampaio,
do PSB.

Em seu discurso durante a reinauguração da reforma
da escola que aconteceu na última quinta-feira (02), o
prefeito destacou a importância desse momento para a
educação montanhese. Ele compartilhou sua trajetória,
desde quando era diretor do IFES, e mencionou que
sempre sonhou em ser prefeito do município para
melhorar a vida dos montanheses. Agora, como
prefeito, ele expressou sua alegria e satisfação em
entregar uma escola totalmente reformada para os
moradores do Bairro Fundão.

O Prefeito André Sampaio, enfatizou que a Escola
Presidente Costa e Silva é a primeira do município a
receber Smart TVs e ar-condicionado em todas as
salas, e ele considera esse padrão de educação como
referência que deseja levar para as demais escolas do
município. Ele reforçou seu compromisso em
proporcionar um ambiente educacional de qualidade,
onde os alunos possam desfrutar de recursos
modernos e conforto adequado para o aprendizado.
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Site: https://portaljornaldonorte.com.br/montanha-tem-

primeira-escola-com-salas-equipadas-com-smart-tvs-e-

ar-condicionado/
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Parceria para revitalização do cacau em
Linhares
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Geovani Alípio, diretor da pós-graduação do Ifes
Linhares Fabrício Fardin, secretaria de agricultura +++
Transcr ição +++ Uma parcer ia do I fes  com
associações. E a Secretaria de Agricultura de Linhares
tem fomentado a revitalização da lavoura Cacaueira. A
instituição desenvolve pesquisa aplicada e até um
viveiro de mudas. Que o cacau é o ponto alto da
agricultura de Linhares. Todo mundo sabe o município
a todo momento busca fortalecer e explorar essa
cultura. E a parceria da vez foi firmada com o Ifes
Campus Linhares. Gente. E tem, né? Como premissa,
se conectar o arranjo produtivo onde está instalado, a
gente não pôde, poderia deixar de trabalhar com
cacau que de Linhares, né? Então, primeiramente a
gente trabalhou com Associação de Produtores de
Cacau e com os produtores realizamos alguns projetos
com eles, né? E seguimos essa parceria, continuamos
fazendo pesquisa aplicada e agora a gente está
atraindo novos parceiros como a prefeitura, através
das secretarias. O que eles estão necessitando já faz
parte dos programas que a Secretaria e implementou
Linhares, porém, para os produtores rurais, porque a
gente já tem um programa de doação de mudas, a
gente tem programa de doação de cocho, então o que
aconteceria e que a além da gente promover isso a
população e aos produtores rurais, a gente também
faria o investimento no instituição de ensino aqui na no
no I fes  de L inhares.  Dent re  as a t iv idades
desenvolvidas neste projeto está a criação de um
viveiro de mudas de cacau e também de outras
culturas nesse propósito de revitalizar a cultura do
cacau, principalmente para os jovens em agências.
Né? A gente e com apoio da Secretaria de Agricultura
deve receber uma estufa, um custo de fermentação,
são unidades experimentais para que a gente possa
capacitar as pessoas, principalmente o pequeno
produtor e quem quer mexer com cacau lá, quem quer
entrar nessa cultura também a Secretaria de
Agricultura de Linhares. Poderá é entrar com recursos
para a criação de um viveiro de cacau, inclusive de
outras espécies para arborização de Linhares. Então
não é só visando a cultura do cacau, mas também
árvores nativas. O Ifes Linhares já vem há alguns
anos desenvolvendo no laboratório de Tecnologia e
Inovação em Cacau e chocolate, várias pesquisas em
produtos derivados do Cacau. E essa parceria com a
Secretaria de Agricultura vem justamente para
fortalecer e fomentar ainda mais as atividades no setor
agrícola do município. Esse laboratório que tem como
propósito produzem chocolate. É e a gente estar utiliza

estar utilizando ele para capacitar algumas pessoas,
em especial para que essas pessoas possam entender
realmente de um chocolate artesanal e introduzir a
esse tipo de chocolate, né? Na no seu dia a dia e
também ajudar os produtores locais que investem em
qualidade a também alcançar o mercado mais. Muito
obrigada pela sua companhia e fique à vontade para
participar com dicas e sugestões, viu outras notícias.
Você confere a sessão do nosso site reticente ponto
com ponto BR. A gente veio [MUSIC] mundo
cooperativo, oferecimento. Sicobe mais que uma
escolha financeira, a solução ideal para seu negócio e
sistema OCB Espírito Santo. Somos o cooperativismo
no nosso estado. O Uber ativismo é um jeito mais o
que fazer negócio onde todos saem ganhando com um
investimento de trabalho juntos, transformar,
compraria por quê? [MUSIC] Artigos na imprensa,
[MUSIC] atividade no Brasil só tem a ganhar.
Capixabas para cooperar, somos ponto COP ponto BR
[MUSIC] [MUSIC] em destaque. O oferecimento hotel
Ibis está, eu São Mateus vem a viver o melhor
lavanderia, Silver Clin para tudo o que sua roupa
precisa. Lavanderia Silva e Clin e Massa FM. A minha
rádio é massa. [MUSIC] Olá, bem-vindos ao nosso
programa em destaque. Hoje nós vamos conversar
sobre o setor da economia capixaba muito pujante,
que cresce cada vez mais. Vamos falar sobre a
comercialização de lotes e o perfil de quem tem
investido nisso no Espírito Santo para comentar muito
mais com a gente trazer a sua visão de mercado. Está
conosco na nossa edição de hoje, o Renato Ferreira,
ele que é gerente geral de venda de lotes, se tem dele
com a gente, Renato, obrigado pela presença bem-
vinda. Obrigado Fábio, obrigada pela audiência do
programa. Um prazer aqui hoje, compartilhar um
pouquinho que a gente faz, né, há bastante tempo
com essa entidade juti a meta aqui no Espírito santo.
Excelente, eu falei, né? Sobre esse mercado, você
conhece também, acho que é bom, a gente explica
primeiro e como é que essa atuação da lotes CBL aqui
no Espírito Santo para cá, o lote cbn, empresa
acepção capixaba, já são dezesseis anos atuando na
atividade de desenvolvimento urbano

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/09/TVRECORDNEW

SES-19.17.44-19.24.05-1715247250.mp4
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Montanha tem primeira escola com salas
equipadas com smart tvs e ar condicionado
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Redação

Criar ambientes saudáveis, com condições físicas e
estruturais para o estudo, colaborando para a saúde e
o conforto dos alunos, são fatores que refletem no
aprendizado e no seu desempenho. Pensando nisso a
prefeitura municipal de Montanha, através da
Secretaria Municipal de Educação, Ciência e
Tecnologia, realizou várias melhorias na escola EMEF
Presidente Costa e Silva no Bairro Fundão.

A Escola Presidente Costa e Silva, situada no Bairro
Fundão, tornou-se pioneira ao receber o novo padrão
de excelência na educação no município. Essa
iniciativa visa elevar a qualidade do processo de
aprendizagem e proporcionar um ambiente confortável
tanto para professores quanto para alunos.

Com o intuito de promover uma educação moderna e
dinâmica, cada sala de aula da escola foi equipada
com uma Smart Tvs, que se tornou uma valiosa
ferramenta de ensino. Essa tecnologia inovadora cria
um ambiente mais atraente e estimulante para os
estudantes, incentivando a participação e o interesse
nas aulas.

A Escola também conta com um laboratório de
informática moderno e equipado, proporcionando aos
alunos um espaço dedicado ao aprendizado
tecnológico. Nesse laboratório, os estudantes têm a
oportunidade de explorar e desenvolver suas
habilidades digitais, utilizando computadores de última
geração e softwares educacionais avançados.

Além disso, todas as salas de aula foram climatizadas,
contando com sistemas de ar condicionado. Essa
medida visa proporcionar um ambiente propício ao
aprendizado, garantindo o conforto térmico necessário
para que os alunos possam se concentrar plenamente
em seus estudos.

Inovação com a Sala Maker

A Sala Maker é um espaço inovador na Escola
Presidente Costa e Silva, onde os estudantes têm a
oportunidade de explorar sua cr iat iv idade e
desenvolver habilidades práticas. Equipada com

ferramentas e recursos tecnológicos, como a robótica,
essa sala proporciona aos alunos a chance de criar
projetos, experimentar ideias e aprender de forma
prática.

Em um ambiente inspirador e colaborativo, a Sala
Maker estimula o pensamento crítico, a resolução de
problemas e o desenvolvimento de habilidades do
século XXI, preparando os estudantes para um futuro
cada vez mais tecnológico e inovador. Com a
liberdade de explorar, testar e criar, eles se tornam
protagonistas de sua própr ia aprendizagem,
desenvolvendo habilidades práticas e se preparando
para os desafios do mundo real.

A instalação dessas melhorias na Escola Presidente
Costa e Silva foi um momento especial para toda a
comunidade do Bairro Fundão. O prefeito André
Sampaio (PSB), expressou sua grande satisfação em
entregar essa obra que irá beneficiar diretamente os
alunos e profissionais que atuam na escola.

"Essas melhorias na Escola Presidente Costa e Silva
são apenas o começo de um processo de
transformação na educação municipal. A prefeitura,
por meio da Secretaria Municipal de Educação,
Ciência e Tecnologia, esta empenhada em seguir
melhorando as condições de estudo em todas as
escolas, visando garantir o desenvolvimento pleno dos
alunos e contribuir para o aprimoramento da educação
em nossa cidade", afirmou o prefeito André Sampaio,
do PSB.

Em seu discurso durante a reinauguração da reforma
da escola que aconteceu na última quinta-feira (02), o
prefeito destacou a importância desse momento para a
educação montanhese. Ele compartilhou sua trajetória,
desde quando era diretor do IFES, e mencionou que
sempre sonhou em ser prefeito do município para
melhorar a vida dos montanheses. Agora, como
prefeito, ele expressou sua alegria e satisfação em
entregar uma escola totalmente reformada para os
moradores do Bairro Fundão.

O Prefeito André Sampaio, enfatizou que a Escola
Presidente Costa e Silva é a primeira do município a
receber Smart TVs e ar-condicionado em todas as

170



EM PAUTA 24H / MONTANHA / ES. Qui, 9 de Maio de 2024
IFES GERAL

salas, e ele considera esse padrão de educação como
referência que deseja levar para as demais escolas do
município. Ele reforçou seu compromisso em
proporcionar um ambiente educacional de qualidade,
onde os alunos possam desfrutar de recursos
modernos e conforto adequado para o aprendizado.

Site: https://empauta24horas.com.br/montanha-tem-

primeira-escola-com-salas-equipadas-com-smart-tvs-e-

ar-condicionado/
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Criar ambientes saudáveis, com condições físicas e
estruturais para o estudo, colaborando para a saúde e
o conforto dos alunos, são fatores que refletem no
aprendizado e no seu desempenho. Pensando nisso a
Prefeitura de Montanha, através da Secretaria
Municipal de Educação, Ciência e Tecnologia, realizou
várias melhorias na escola EMEF Presidente Costa e
Silva, no Bairro Fundão.

A Escola Presidente Costa e Silva, situada no Bairro
Fundão, tornou-se pioneira ao receber o novo padrão
de excelência na educação no município. Essa
iniciativa visa elevar a qualidade do processo de
aprendizagem e proporc ionar  um ambiente
confortável, tanto para professores quanto para
alunos.

Com o intuito de promover uma educação moderna e
dinâmica, cada sala de aula da escola foi equipada
com uma Smart TV, que se tornou uma valiosa
ferramenta de ensino. Essa tecnologia inovadora cria
um ambiente mais atraente e estimulante para os
estudantes, incentivando a participação e o interesse
nas aulas.

A Escola também conta com um laboratório de
informática moderno e equipado, proporcionando aos
alunos um espaço dedicado ao aprendizado
tecnológico. Nesse laboratório, os estudantes têm a
oportunidade de explorar e desenvolver suas
habilidades digitais, utilizando computadores de última
geração e softwares educacionais avançados.

Além disso, todas as salas de aula foram climatizadas,
contando com sistemas de ar condicionado. Essa
medida visa proporcionar um ambiente propício ao
aprendizado, garantindo o conforto térmico necessário
para que os alunos possam se concentrar plenamente
em seus estudos.

A Sala Maker é um espaço inovador na Escola
Presidente Costa e Silva, onde os estudantes têm a
oportunidade de explorar sua cr iat iv idade e
desenvolver habilidades práticas. Equipada com
ferramentas e recursos tecnológicos, como a robótica,
essa sala proporciona aos alunos a chance de criar
projetos, experimentar ideias e aprender de forma
prática.

Em um ambiente inspirador e colaborativo, a Sala

Maker estimula o pensamento crítico, a resolução de
problemas e o desenvolvimento de habilidades do
século XXI, preparando os estudantes para um futuro
cada vez mais tecnológico e inovador. Com a
liberdade de explorar, testar e criar, eles se tornam
protagonistas de sua própr ia aprendizagem,
desenvolvendo habilidades práticas e se preparando
para os desafios do mundo real.

A instalação dessas melhorias na Escola Presidente
Costa e Silva foi um momento especial para toda a
comunidade do Bairro Fundão. O prefeito André
Sampaio (PSB), expressou sua grande satisfação em
entregar essa obra que irá beneficiar diretamente os
alunos e profissionais que atuam na escola.

"Essas melhorias na Escola Presidente Costa e Silva
são apenas o começo de um processo de
transformação na educação municipal. A prefeitura,
por meio da Secretaria Municipal de Educação,
Ciência e Tecnologia, esta empenhada em seguir
melhorando as condições de estudo em todas as
escolas, visando garantir o desenvolvimento pleno dos
alunos e contribuir para o aprimoramento da educação
em nossa cidade", afirmou o prefeito André Sampaio,
do PSB.

Em seu discurso durante a reinauguração da reforma
da escola que aconteceu na última quinta-feira (02), o
prefeito destacou a importância desse momento para a
educação montanhese. Ele compartilhou sua trajetória,
desde quando era diretor do IFES, e mencionou que
sempre sonhou em ser prefeito do município para
melhorar a vida dos montanheses. Agora, como
prefeito, ele expressou sua alegria e satisfação em
entregar uma escola totalmente reformada para os
moradores do Bairro Fundão.

O Prefeito André Sampaio, enfatizou que a Escola
Presidente Costa e Silva é a primeira do município a
receber Smart TVs e ar-condicionado em todas as
salas, e ele considera esse padrão de educação como
referência que deseja levar para as demais escolas do
município. Ele reforçou seu compromisso em
proporcionar um ambiente educacional de qualidade,
onde os alunos possam desfrutar de recursos
modernos e conforto adequado para o aprendizado.

Site: https://correio9.com.br/montanha-tem-primeira-

escola-com-salas-equipadas-com-smarttvs-e-ar-
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Espírito Santo recebe Caravana de Educação
Sanitária em Defesa Agropecuária

 

REVISTA NEGOCIO RURAL ONLINE / ES - NOTICIAS. Qui, 9 de Maio de 2024
IFES GERAL

Foto: Divulgação

As atividades da 1ª Caravana de Educação Sanitária
em Defesa Agropecuária da Região Sudeste tiveram
na última segunda-feira (06), no Espírito Santo, e
seguem até sábado (11). A iniciativa é promovida pela
Superintendência Federal de Agricultura no Estado do
Espírito Santo (SFA-ES) e faz parte do Programa
Nacional de Educação Sanitária (Proesa), do
Ministério da Agricultura e Pecuária (Mapa).

A caravana é formada por 20 equipes que percorrerão
os municípios de Linhares, Colatina, Santa Maria de
Jetibá, Domingos Martins, Marechal Floriano, Piúma,
Marataízes, Anchieta e Vila Velha e Vitória, levando
ações de capacitação em sistema de imersão, com
apresentação de conhecimento teórico e realização de
atividades práticas de educação sanitária, em
comunidades rurais e instituições de ensino.

Durante a cerimônia de lançamento da Caravana, que
ocor reu  an tes  do  in íc io  das  a t i v idades ,  o
superintendente Federal de Agricultura no ES,
Guilherme Gomes de Souza, ressaltou que a defesa
agropecuária é um assunto extremamente importante
por se tratar da soberania nacional e da segurança
nacional.

"O Espírito Santo está tendo a grata satisfação de
sediar esse evento de educação sanitária, uma vez
que a Monilíase e a Influenza aviária são dois temas
de suma importância para a defesa agropecuária da
região Sudeste", afirmou.

A coordenadora do Proesa, Juliana Moreira Vaz,
afirmou que esse trabalho é resultado da união e
parceria com as diversas instituições envolvidas. "Essa
será a maior caravana que fizemos até agora. É a
nossa terceira caravana de capacitação, sendo a
primeira da região Sudeste e a primeira em que vamos
trabalhar com dois temas simultaneamente. Estamos
com uma previsão de capacitar mais de duas mil
pessoas nesses seis dias", disse.

A solenidade de abertura contou com ainda com as
presenças do superintendente estadual do Ministério
do Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar
(MDA), Laércio André Nochang, do superintendente
estadual da Agência Brasileira de Inteligência (ABIN),
Diogo Franco Magalhães, do presidente do Crea-ES,

Jorge Silva, do secretário estadual de Agricultura, Enio
Bergoli, do diretor-presidente do Incaper, Franco
Fiorot, além de representantes das demais instituições
parceiras no evento.

A Caravana conta com apoio de diversas instituições
parceiras, como a Secretaria de Estado da Agricultura
(Seag); o Instituto de Defesa Agropecuária e Florestal
do Espírito Santo (Idaf); o Instituto Federal do
E s p í r i t o  S a n t o  ( I F E S ) ;  o  M i n i s t é r i o  d o
Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar (MDA);
o Conselho Regional de Engenharia e Agronomia
(Crea-ES) e a Caixa de Assistência dos Profissionais
do Crea (Mútua), entre outras.

Fonte: Mapa

Site:

https://www.revistanegociorural.com.br/noticias/espirito-

santo-recebe-caravana-de-educacao-sanitaria-em-

defesa-agropecuaria/
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Movimento no Ifes busca mais adesões à
greve em São Mateus e define nova atividade

para terça-feira
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Wellington Prado

No Dia Nacional de Luta em Defesa da Rede Federal,
servidores e estudantes realizaram ato defronte a
unidade do Ifes em São Mateus, na manhã desta
quinta-feira (9). Além de técnicos-administrativos e
docentes da Ufes, estudantes também participaram da
atividade. O objetivo do movimento é seguir em busca
de adesões. Para o fortalecimento, já definiram nova
atividade para terça-feira (14).

"Dezenas de servidores aderiram à paralisação",
de ta lha  ava l iação  do  Comando de  Greve ,
encaminhada à Reportagem pela técnica Alini Altoé.

"Aval iamos posit ivamente a part icipação dos
trabalhadores(as) e o apoio dos(as) estudantes, tendo
a partir de hoje mais adesões ao movimento grevista.
Consideramos ser fundamental fortalecer o movimento
de greve neste momento, isso significa pressionar o
Governo Federal. Então, seguimos nos diálogos com
os(as) trabalhadores(as) e estudantes para mais
adesões à greve" - sustenta a nota.

Na terça-feira, a atividade de greve será realizada na
cantina do Ifes, às 9h.

Site: https://tconline.com.br/movimento-no-ifes-busca-

mais-adesoes-a-greve-em-sao-mateus-e-define-nova-

atividade-para-terca-feira/
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Polo UAB de Aracruz discute expansão e
interiorização de cursos com Universidade

Aberta Capixaba
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O Polo Universidade Aberta do Brasil (UAB) de
Aracruz recebeu na última segunda-feira (6), a visita
da Coordenação da Universidade Aberta Capixaba
(Unac) e Gestão Municipal para uma reunião que teve
o objetivo de pensar estratégias e necessidades do
município para expandir e interiorizar a oferta de
cursos e programas de graduação, pós-graduação,
aperfeiçoamento, mestrado e doutorado.

A coordenadora do Polo UAB, Raldineia Marim
Sarmenghi, agradeceu a parceria Unac e frisou a
necessidade de oferta de novos cursos. "Sem dúvida
esta foi uma oportunidade única para discutirmos esta,
que é uma necessidade e desejo nosso, poder trazer
mais cursos com qualidade para os moradores de
Aracruz e região. Temos um espaço estruturado e
condições para tornar isso uma realidade", disse.

A coordenadora geral da UnAC/ SECTI, Márlei Vieira
Fernandes, também destacou a estrutura do Polo e
afirmou que dois novos editais serão abertos. "Trata-
se de um local excelente, com planejamento, ações e
organização.

Por isso, para o segundo semestre, está prevista a
abertura de dois editais para cursos de pós-graduação
Latu Sensu, Especialização em Eficiência Energética
Industrial e Especialização Gestão e Docência em
Ensino à Distância (EaD).

A secretária Extraordinária de Ações Estratégica
(Semae), Jeesala Mayer Coutinho, lembrou que
Aracruz está em franco desenvolvimento, o que
contribui para a necessidade de se atrair ainda mais
qualificação. "Com muitas empresas se instalando em
nosso município, temos uma necessidade urgente de
promoção e formação especializada de mais cursos.
Por isso, com esses novos cursos vindo para o Polo
UAB, teremos uma grande ajuda", afirmou.

A assessora especial da Semd, Simoni A. Frigini
Sepulchro, acrescentou ainda a necessidade de
cursos de graduação na área de artes e inglês. "Isto
sem dúvida seria muito importante, principalmente
porque nosso município oferece esses componentes
curriculares do 1° ao 9° ano do Ensino Fundamental.

Além da necessidade de professores formados nas
áreas de matemática, história e geografia", completou.

A Universidade Aberta Capixaba é um programa do
Estado do Espírito Santo que reúne, organiza e oferta
políticas públicas de ensino superior em parceria com
Ifes, Ufes, Fames e Esmages.

Após o encontro entre as partes, à Coordenação do
Unac foi apresentado todo o espaço e estrutura do
Polo UAB.
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Servidores do Ifes fazem ato de greve em
São Mateus nesta quinta
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São Mateus - Servidores da unidade do Ifes em São
Mateus aderiram ao Dia Nacional de Luta em Defesa
da Rede Federal e realizam ato de manifestação
defronte ao portão da instituição, localizada no Bairro
Litorâneo, nesta quinta-feira (6), a partir das 6h30.

A técnica Alini Altoé relata que a atividade terá a
participação ainda do Comando de Greve do Centro
Universitário Norte do Espírito Santo (Ceunes) e
movimento estudantil.

A previsão é de que o ato ocorra pela manhã com
cartazes, faixas e utilização de um carro de som para
falas dos servidores e estudantes. "Um movimento que
vai gerar um certo barulho para chamar a atenção das
pessoas e explicar sobre a greve", reforça.

Alini relata que a adesão ao Dia Nacional de Luta foi
defi nida em reunião na segunda-feira (6), na sede do
Ifes em São Mateus.

No encontro, foi explicada a proposta do governo
apresentada na última mesa de negociação -que foi
rejeitada pelo conjunto dos sindicatos da Educação
Federal-, além de fala sobre o crescimento da greve
no Ifes e a importância de fortalecer o movimento.

Diante disso, o movimento convoca todos os
servidores e estudantes do campus para paralisarem
as atividades. Conforme relata, também ocorrerão
atividades em outros campi do Ifes e da Ufes no
Estado.

"O objetivo é chamar a atenção do Governo Federal
para as pautas da greve, principalmente no que se
refere à recomposição salarial, à reestruturação da
carreira e à recomposição dos orçamentos dos
institutos e universidades federais", sustenta.

ADESÃO A servidora Alini Altoé explica que até esta
quarta-feira (8), houve adesão à greve na unidade do
Ifes em São Mateus somente de técnicos, embora o
movimento grevista tenha aprovado há cerca de um
mês a adesão em todas as categorias de servidores
da instituição.

"Amanhã [nesta quinta], alguns professores vão aderir
a esse dia de paralisação, que também é considerado
greve. Por enquanto está tendo aula normalmente. A
gente acredita que, como tem essa atividade de

paralisação, os professores vão parar e algumas aulas
serão suspensas" - frisa.

A adesão ao Dia Nacional de Luta foi definida em
reunião no Ifes em São Mateus no início desta
semana

São Mateus - Após a declaração do Presidente Lula,
na terça- feira (7), na qual disse confi ar em acordo na
negociação com os servidores federais da Educação,
o Governo Federal marcou uma nova rodada de
negociação.

A servidora do Ifes em São Mateus, Alini Altoé relata
que a reunião dos representantes do Governo com as
categorias será segunda-feira (13), em Brasília.

Alini acredita que, após a declaração de Lula e o
impacto e pressão da mobilização desta quinta, o
Governo Federal deve apresentar uma proposta mais
atrativa para as categorias da educação federal no dia
13.

Na última proposta, o Governo Federal propôs
recomposição de 9% em 2025 e de 3,5% em 2026,
mas sem nenhum aumento neste ano.

Além de reajustes, os servidores reivindicam melhoria
nos planos de carreira entre outros itens. A nova
proposta da categoria que será levada para a mesa de
negociação prevê aumentos de 7,06% em 2024, de
9% no ano que vem e de 5,15% em 2026
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Piscicultura de Linhares também é destaque
(#TBTConexãoSafra)
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Linhares é conhecida pelas muitas lagoas, mais de 60
no total. É nesse cenário que a piscicultura capixaba
ganha cada vez mais espaço. Prova disso é a posição
ocupada pelo município no ranking estadual. Linhares
é o maior produtor de tilápia do Espírito Santo com
30,5% de toda produção. Em 2018, segundo dados do
IBGE, a produção foi de 1.223.485 quilos.

A Lagoa Juparanã, segunda maior do Brasil em
volume de água, abriga a Associação dos Piscicultores
do Guaxe (Apigua). Em 2001, a comunidade, que
sempre teve a pesca como fonte de renda, começou a
trabalhar com a criação da tilápia em tanques rede e
criaram a associação. Pioneira no Estado e uma das
referências na criação de tilápias em cativeiro, da
Apigua saem todos os meses entre sete e dez
toneladas de peixe.

Desse total, 60% é comercializado para a merenda
escolar municipal e o restante é vendido direto ao
consumidor, que busca o peixe inteiro fresco ou
eviscerado congelado na unidade de beneficiamento
da associação e nas feiras livres. A Apigua é formada
por pescadores do distrito do Guaxe e bairros
próximos de Linhares e conta com 38 famílias
associadas.

Inspirados na produção da Apigua, agricultores de
Linhares resolveram investir na piscicultura em suas
propriedades. Euder Pedroni foi um deles. Há 16 anos,
o produtor cria tilápia em sistema de tanque rede na
Bagueira, comunidade do interior de Linhares banhada
pela Lagoa da Palminhas.

"Conheci a criação de tilápia em tanques através da
Apigua. Pesquisei, visitei vários criadores no Nordeste
e também aqui na região Sudeste, fiz um projeto e
iniciei os trabalhos. Investi no negócio por entender
que o mercado seria interessante no futuro e deu
certo. O que não quer dizer que seja fácil, pelo
contrário, depende de muita dedicação e investimento
", explica Pedroni.

Juntamente com a produção de peixe, Euder também
investiu na instalação de um frigorífico para o abate,
tratamento e comercialização das tilápias, onde são
abatidos entre 90 e 100 toneladas de pescado por
mês. Além do que produz nos 90 tanques instalados

na propriedade, cerca de 12,5t todos os meses-
aproximadamente 150 toneladas por ano, Euder
também compra tilápia de outros fornecedores do
Espírito Santo, principalmente do Sul do Estado.

Entre a produção e o frigorifico são gerados 56 postos
de trabalho diretos, todos moradores da região, parte
deles em casas da propriedade. Com certificação do
Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento
(Mapa) para comercialização dentro e fora do Brasil,
toda a produção é vendida para o Rio de Janeiro,
Minas Gerais e Espírito Santo.

Apigua enfrenta dificuldades

Pescador desde criança, Anezildo Patrocínio (67),
membro desde a fundação e atual presidente da
Apigua, diz que a produção de t i lápia é um
complemento para a renda das famí l ias da
comunidade, mas elas enfrentam dificuldades. "Para
alguns, assim como eu, a atividade principal é a pesca
extrativista, enquanto para outros, a agricultura e a
piscicultura são uma complementação importante da
nossa renda. Mas nos últimos tempos quase não
sobra nada. Os custos com a compra de ração e dos
alevinos são muito altos, e os associados desanimam
", explica Patrocínio.

Zizil, como é mais conhecido, afirma que uma das
formas de sanar as dificuldades é conseguir os
certificados que permitem a ampliação das vendas
para órgãos públicos e outros municípios, uma vez
que a concorrência com os mercados tradicionais é
muito grande.

Segundo a agente de Extensão em Desenvolvimento
Rural do Incaper, Glaucia Praxedes, uma das
propostas para este ano é justamente buscar meios
que possibilitem a comercialização da tilápia produzida
pela Apigua. "Umas das propostas de trabalho para
2020 é já ir articulando para a associação poder
participar da chamada pública da Compra Direta de
Alimentos (CDA), realizada pela Secretaria de Ação
Social. Outra proposta é entender melhor sobre a
venda para órgãos federais, como o Exército e os Ifes,
por exemplo, uma das modalidades do Programa de
Aquisição de Alimentos (PAA), que a associação já
tem ", disse Glaucia.

A agende acrescenta que o trabalho do Incaper é
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entender sobre estes programas e articular as
associações para terem acesso a estas políticas
públicas e prestar assistência técnica em toda a
cadeia de produção da tilápia.

Um novo jeito de pescar

Para amenizar os impactos causados aos pescadores
de Regência após a chegada da lama de rejeitos da
Samarco, devido ao rompimento das barragens de
Mariana (MG), foi implantado na comunidade o projeto
de piscicultura "Inova Pesca ". Criado em 2016, o
projeto consiste na criação de peixes em tanques com
o sistema de recirculação de água.

Ao todo foram instalados 24 tanques com capacidade
média de produção de 3.300 kg a cada seis meses.
Toda produção é comercializada na comunidade e
para turistas em visita ao balneário. Segundo o
gerente de Pesca, Aquicultura e Produção Animal da
Secretaria de Estado de Agricultura, Abastecimento,
Aquicultura e Pesca (Seag), José Alejandro Prado, o
principal objetivo é a geração de renda.

"Escolhemos Regência para instalação do 'Inova
Pesca' justamente porque a comunidade pesqueira
teve sua atividade comprometida. Centenas de
famílias que têm na pesca seu modo de vida e
sustento se viram sem poder pescar. Além disso, o
sistema de produção gera resíduos que são
empregados para fertilizar uma horta, cuja produção é
direcionada à escola pública e à creche da localidade
", explica Prado.

Antes do desastre de Mariana já existia em Regência
a Associação dos Pescadores de Regência (Asper),
que na época beneficiava os peixes pescados na foz
do Rio Doce e no mar. O "Inova Pesca " foi montado
justamente para beneficiar os associados. Leônidas
Carlos, presidente da Asper, diz que esse é um projeto
novo e que ainda precisa de ajustes, mas já começam
a experimentar também a criação de camarão da
Malásia. "Somos um projeto novo e diferente,
funcionando em espaço reduzido, com alguns ajustes
a serem feitos, justamente por ser um projeto pioneiro
no Estado, que é a criação de peixe em recirculação
de água. E agora iniciamos os testes com a criação de
camarão da Malásia. Vamos abater a primeira
remessa daqui a um mês ", explica o presidente.

Marcos Odilio de Assis, morador de Regência e gestor
de recursos de criação do projeto, conta que além da
questão financeira, o projeto também significa uma
alternativa nutricional muito importante, uma vez que o
peixe era a base alimentar da comunidade. "O projeto
vem trazer alternativa a uma nutrição mais parecida
com a  que  hav ia  em Regênc ia .  Po r  se r
tradicionalmente uma comunidade de pescadores,

tinha sua base alimentar de proteína em 80% de
peixes ", diz Marcos.

O pro jeto fo i  ideal izado pela Fundação de
Desenvolvimento Agropecuário do Espírito Santo
(Fundagres), Organização Não-Governamental sem
fins lucrativos que apoia o Incaper na elaboração e
execução de projetos, envolvendo várias instituições
de apoio e fomento à agricultura. Já a Asper foi criada
pelos pescadores com suporte da Seag e do Incaper e
recursos da Fundação Banco do Brasil.

Site:

https://conexaosafra.com/tbtconexaosafra/piscicultura-

linhares-tambem-destaque/
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Montanha tem primeira escola com salas
equipadas com smart tvs e ar condicionado

(Notícias)
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Montanha tem primeira escola com salas equipadas
com smart tvs e ar condicionado

Criar ambientes saudáveis, com condições físicas e
estruturais para o estudo, colaborando para a saúde e
o conforto dos alunos, são fatores que refletem no
aprendizado e no seu desempenho. Pensando nisso a
prefeitura municipal de Montanha, através da
Secretaria Municipal de Educação, Ciência e
Tecnologia, realizou várias melhorias na escola EMEF
Presidente Costa e Silva no Bairro Fundão. A Escola
Presidente Costa e Silva, situada no Bairro Fundão,
tornou-se pioneira ao receber o novo padrão de
excelência na educação no município. Essa iniciativa
visa elevar a qualidade do processo de aprendizagem
e proporcionar um ambiente confortável tanto para
professores quanto para alunos. Com o intuito de
promover uma educação moderna e dinâmica, cada
sala de aula da escola foi equipada com uma Smart
Tvs, que se tornou uma valiosa ferramenta de ensino.
Essa tecnologia inovadora cria um ambiente mais
atraente e est imulante para os estudantes,
incentivando a participação e o interesse nas aulas. A
Escola também conta com um laboratório de
informática moderno e equipado, proporcionando aos
alunos um espaço dedicado ao aprendizado
tecnológico. Nesse laboratório, os estudantes têm a
oportunidade de explorar e desenvolver suas
habilidades digitais, utilizando computadores de última
geração e softwares educacionais avançados. Além
disso, todas as salas de aula foram climatizadas,
contando com sistemas de ar condicionado. Essa
medida visa proporcionar um ambiente propício ao
aprendizado, garantindo o conforto térmico necessário
para que os alunos possam se concentrar plenamente
em seus estudos. Inovação com a Sala Maker A Sala
Maker é um espaço inovador na Escola Presidente
Costa e Silva, onde os estudantes têm a oportunidade
de explorar sua criatividade e desenvolver habilidades
práticas. Equipada com ferramentas e recursos
tecnológicos, como a robótica, essa sala proporciona
aos alunos a chance de criar projetos, experimentar
ideias e aprender de forma prática. Em um ambiente
inspirador e colaborativo, a Sala Maker estimula o
pensamento crítico, a resolução de problemas e o
desenvolvimento de habilidades do século XXI,
preparando os estudantes para um futuro cada vez

mais tecnológico e inovador. Com a liberdade de
explorar, testar e criar, eles se tornam protagonistas
de sua própria aprendizagem, desenvolvendo
habilidades práticas e se preparando para os desafios
do mundo real. A instalação dessas melhorias na
Escola Presidente Costa e Silva foi um momento
especial para toda a comunidade do Bairro Fundão. O
prefeito André Sampaio (PSB), expressou sua grande
satisfação em entregar essa obra que irá beneficiar
diretamente os alunos e profissionais que atuam na
escola. Essas melhorias na Escola Presidente Costa e
Silva são apenas o começo de um processo de
transformação na educação municipal. A prefeitura,
por meio da Secretaria Municipal de Educação,
Ciência e Tecnologia, esta empenhada em seguir
melhorando as condições de estudo em todas as
escolas, visando garantir o desenvolvimento pleno dos
alunos e contribuir para o aprimoramento da educação
em nossa cidade , afirmou o prefeito André Sampaio,
do PSB. Em seu discurso durante a reinauguração da
reforma da escola que aconteceu na última quinta-feira
(02), o prefeito destacou a importância desse
momento para a educação montanhese. Ele
compartilhou sua trajetória, desde quando era diretor
do IFES, e mencionou que sempre sonhou em ser
prefeito do município para melhorar a vida dos
montanheses. Agora, como prefeito, ele expressou
sua alegria e satisfação em entregar uma escola
totalmente reformada para os moradores do Bairro
Fundão. O Prefeito André Sampaio, enfatizou que a
Escola Presidente Costa e Silva é a primeira do
município a receber Smart TVs e ar-condicionado em
todas as salas, e ele considera esse padrão de
educação como referência que deseja levar para as
demais escolas do município. Ele reforçou seu
compromisso em proporcionar um ambiente
educacional de qualidade, onde os alunos possam
desfrutar de recursos modernos e conforto adequado
para o aprendizado.

Site:

https://portalbocanotrombone.com.br/Publicacao.aspx?i

d=500456
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Domingos Martins e Marechal Floriano
recebem Caravana de Educação Sanitária em

Defesa Agropecuária (AGRONEGÓCIO)
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As atividades da 1ª Caravana de Educação Sanitária
em Defesa Agropecuária da Região Sudeste tiveram
início nesta segunda-feira (06/05), em Vitória/ES, e
seguem até sábado (11/05). A iniciativa é promovida
pela Superintendência Federal de Agricultura no
Estado do Espírito Santo (SFA-ES) e faz parte do
Programa Nac iona l  de  Educação San i tá r ia
( P r o e s a ) ,   d o  M i n i s t é r i o  d a  A g r i c u l t u r a  e
P e c u á r i a   ( M a p a ) .

A caravana é formada por 20 equipes que percorrerão
os municípios de Linhares, Colatina, Santa Maria de
Jetibá, Domingos Martins, Marechal Floriano, Piúma,
Marataízes, Anchieta e Vila Velha e Vitória, levando
ações de capacitação em sistema de imersão, com
apresentação de conhecimento teórico e realização de
atividades práticas de educação sanitária, em
comunidades rurais e instituições de ensino.

Durante a cerimônia de lançamento da Caravana, que
ocor reu  an tes  do  in íc io  das  a t i v idades ,  o
superintendente Federal de Agricultura no ES,
Guilherme Gomes de Souza, ressaltou que a defesa
agropecuária é um assunto extremamente importante
por se tratar da soberania nacional e da segurança
nacional. "O Espírito Santo está tendo a grata
satisfação de sediar esse evento de educação
sanitária, uma vez que a Monilíase e a Influenza
aviária, são dois temas de suma importância para a
defesa agropecuária da Região Sudeste", afirmou.

A coordenadora do Proesa, Juliana Moreira Vaz,
afirmou que esse trabalho é resultado da união e
parceria com as diversas instituições envolvidas. "Essa
será a maior caravana que fizemos até agora. É a
nossa terceira caravana de capacitação, sendo a
primeira da Região Sudeste e a primeira em que
vamos trabalhar com dois temas simultaneamente.
Estamos com uma previsão de capacitar mais de 2 mil
pessoas nesses seis dias", disse.

A solenidade de abertura contou com ainda com as
presenças do superintendente estadual do Ministério
do Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar
(MDA), Laércio André Nochang, do superintendente

estadual da Agência Brasileira de Inteligência (ABIN),
Diogo Franco Magalhães, do presidente do Crea-ES,
Jorge Silva, do secretário estadual de Agricultura, Enio
Bergoli, do diretor-presidente do Incaper, Franco
Fiorot, além de representantes das demais instituições
parceiras no evento.

A Caravana conta com apoio de diversas instituições
parceiras, como a Secretaria de Estado da Agricultura
(Seag); o Instituto de Defesa Agropecuária e Florestal
do Espírito Santo (Idaf); o Instituto Federal do
E s p í r i t o  S a n t o  ( I F E S ) ;  o  M i n i s t é r i o  d o
Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar (MDA);
o Conselho Regional de Engenharia e Agronomia
(Crea-ES) e a Caixa de Assistência dos Profissionais
do Crea (Mútua), entre outras.

Site:

https://www.montanhascapixabas.com.br/domingos-

martins-e-marechal-floriano-recebem-caravana-de-

educacao-sanitaria-em-defesa-agropecuaria/
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Movimento no Ifes busca mais adesões à
greve em São Mateus e define nova atividade

para terça-feira
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/05/09/RDIOKAIRS947F

MSOMATEUSES-11.23.57-11.25.04-1715275664.mp3
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Montanha tem primeira escola com salas
equipadas com smart tvs e ar condicionado
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Criar ambientes saudáveis, com condições físicas e
estruturais para o estudo, colaborando para a saúde e
o conforto dos alunos, são fatores que refletem no
aprendizado e no seu desempenho. Pensando nisso a
prefeitura municipal de Montanha, através da
Secretaria Municipal de Educação, Ciência e
Tecnologia, realizou várias melhorias na escola EMEF
Presidente Costa e Silva no Bairro Fundão.

A Escola Presidente Costa e Silva, situada no Bairro
Fundão, tornou-se pioneira ao receber o novo padrão
de excelência na educação no município. Essa
iniciativa visa elevar a qualidade do processo de
aprendizagem e proporcionar um ambiente confortável
tanto para professores quanto para alunos.

Com o intuito de promover uma educação moderna e
dinâmica, cada sala de aula da escola foi equipada
com uma Smart Tvs, que se tornou uma valiosa
ferramenta de ensino. Essa tecnologia inovadora cria
um ambiente mais atraente e estimulante para os
estudantes, incentivando a participação e o interesse
nas aulas.

A Escola também conta com um laboratório de
informática moderno e equipado, proporcionando aos
alunos um espaço dedicado ao aprendizado
tecnológico. Nesse laboratório, os estudantes têm a
oportunidade de explorar e desenvolver suas
habilidades digitais, utilizando computadores de última
geração e softwares educacionais avançados.

Além disso, todas as salas de aula foram climatizadas,
contando com sistemas de ar condicionado. Essa
medida visa proporcionar um ambiente propício ao
aprendizado, garantindo o conforto térmico necessário
para que os alunos possam se concentrar plenamente
em seus estudos.

Inovação com a Sala Maker

A Sala Maker é um espaço inovador na Escola
Presidente Costa e Silva, onde os estudantes têm a
oportunidade de explorar sua cr iat iv idade e
desenvolver habilidades práticas. Equipada com
ferramentas e recursos tecnológicos, como a robótica,
essa sala proporciona aos alunos a chance de criar
projetos, experimentar ideias e aprender de forma
prática.

Em um ambiente inspirador e colaborativo, a Sala
Maker estimula o pensamento crítico, a resolução de
problemas e o desenvolvimento de habilidades do
século XXI, preparando os estudantes para um futuro
cada vez mais tecnológico e inovador. Com a
liberdade de explorar, testar e criar, eles se tornam
protagonistas de sua própr ia aprendizagem,
desenvolvendo habilidades práticas e se preparando
para os desafios do mundo real.

A instalação dessas melhorias na Escola Presidente
Costa e Silva foi um momento especial para toda a
comunidade do Bairro Fundão. O prefeito André
Sampaio (PSB), expressou sua grande satisfação em
entregar essa obra que irá beneficiar diretamente os
alunos e profissionais que atuam na escola.

Essas melhorias na Escola Presidente Costa e Silva
são apenas o começo de um processo de
transformação na educação municipal. A prefeitura,
por meio da Secretaria Municipal de Educação,
Ciência e Tecnologia, esta empenhada em seguir
melhorando as condições de estudo em todas as
escolas, visando garantir o desenvolvimento pleno dos
alunos e contribuir para o aprimoramento da educação
em nossa cidade , afirmou o prefeito André Sampaio,
do PSB.

Em seu discurso durante a reinauguração da reforma
da escola que aconteceu na última quinta-feira (02), o
prefeito destacou a importância desse momento para a
educação montanhese. Ele compartilhou sua trajetória,
desde quando era diretor do IFES, e mencionou que
sempre sonhou em ser prefeito do município para
melhorar a vida dos montanheses. Agora, como
prefeito, ele expressou sua alegria e satisfação em
entregar uma escola totalmente reformada para os
moradores do Bairro Fundão.

O Prefeito André Sampaio, enfatizou que a Escola
Presidente Costa e Silva é a primeira do município a
receber Smart TVs e ar-condicionado em todas as
salas, e ele considera esse padrão de educação como
referência que deseja levar para as demais escolas do
município.

Ele reforçou seu compromisso em proporcionar um
ambiente educacional de qualidade, onde os alunos
possam desfrutar de recursos modernos e conforto
adequado para o aprendizado.
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Professores reivindicam suspensão do
calendário acadêmico da Ufes
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Docentes se reuniram com a Reitoria para debater o
tema e casos de assédio durante a greve

A Associação dos Docentes da Universidade Federal
do Espír i to Santo (Adufes) reiv indica que a
Administração Central suspenda o calendário
acadêmico de 2024, tendo em vista a greve iniciada no
último dia 15 de abril. De acordo com a entidade,
professores que não aderiram à paralisação continuam
ministrando aulas, apesar de os estudantes terem que
passar por reposição das disciplinas posteriormente.

O assunto foi um dos pontos de pauta de uma reunião
realizada nessa segunda-feira (6) entre o Comando de
Greve e representantes da Reitoria da universidade.
Segundo a Adufes, o reitor Eustáquio de Castro
ressaltou que a possível suspensão precisa ser
analisada pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e
Extensão (Cepe), mas se comprometeu a conversar
sobre o tema com a Associação Nacional dos
Dirigentes das Instituições Federais de Ensino
Superior (Andifes) e outras reitorias universitárias do
Brasil.

Para a Adufes, a suspensão também reduziria o que
considera casos de assédio. A Pró-Reitoria de
Pesquisa e Pós-Graduação (PRPPG) estaria
pressionando professores em greve quanto ao
cumprimento de prazos de entrega de relatórios, e há
chefias de departamento convocando reuniões para
pedir relatórios de atividades realizadas e elaborando
listas de professores grevistas.

Os próprios alunos, nos casos de cursos em que há
greve estudantil, também estão sujeitos a perder
atividades avaliativas e a sofrer pressão, argumenta a
Adufes. A Reitoria, por sua vez, informou que
trabalha na criação de uma câmara de mediação de
conflitos e se desculpou por falas consideradas
mach is tas  e  an t i ss ind i ca i s  p ro fe r idas  po r
representantes da administração em reuniões
anteriores, bem como por uma nota no site oficial em
que erroneamente decretou o fim da greve.

Com isso, a Adufes solicitou à Reitoria o registro das
reuniões; providências sobre o prazo para avaliação
de relatório parcial de Iniciação Científica; e envio de
comunicação oficial informando às chefias que elas
não podem pedir listas de grevistas.

Participaram da reunião, representando a Adufes, a
presidente, Ana Carolina Galvão, a primeira secretária,
Fernanda Binatti, e os integrantes do Comando de
Greve Local Mônica Lanes e Marcos Vinícius Santos.
Por parte da Reitoria, estiveram presentes junto a
Eustáquio de Castro a vice-reitora, Sonia Lopes, e a
chefe de gabinete, Ana Paula Bittencourt.

Dia Nacional de Luta

Nesta quinta-feira (9), acontece o Dia Nacional de Luta
em Defesa da Rede Federal de Educação, com
programações nas diversas instituições federais de
ensino do Brasil que aderiram à greve. De acordo com
a Adufes, foi colocada uma faixa na universidade com
menção ao dia de luta, mas a programação segue o
planejamento de atividades que já têm ocorrido no
período de paralisação.

Pela manhã, ocorreu uma aula pública com o tema
Luta de Classes hoje? Reflexões a partir do Manifesto
Comunista , com a professora Aline Pandolfi, do
projeto Lendo O Capital . As atividades têm ocorrido
sempre na Tenda da Greve montada no Portão Norte
do campus de Goiabeiras, em Vitória.

Já a seção capixaba do Sindicato Nacional dos
Servidores Federais da Educação Básica, Profissional
e Tecnológica (Sinasefe-Ifes) informou apenas que
cada um dos campi do Instituto Federal do Espírito
Santo (Ifes) segue uma programação específica de
atividades neste dia de luta.

Atualmente, segundo o Sindicato Nacional dos
Docentes das Instituições de Ensino Superior (Andes-
SN), 50 instituições federais estão em greve, o que
inclui universidades, institutos e centros de educação
tecnológica.

Pressão por nova rodada de negociação

O Andes-SN reivindica que uma nova rodada de
negociação seja realizada pelo Governo Lula. No
último dia 19 de abril, foi realizada, em Brasília, a
quarta rodada da Mesa Específica e Temporária da
Carreira. O Governo Federal apresentou como
proposta reajuste de 9% a partir de 2025 e de 3,5%
em 2026, sem nenhum valor para 2024. A proposta,
porém, foi rejeitada pelos professores, que levam em
cons ideração um es tudo do Depar tamento
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Intersindical de Estatística e Estudos Econômicos
(Dieese) que aponta 22,71% como índice necessário à
recomposição salarial.

O sindicato nacional tem uma contraproposta para dar
fim à greve da categoria. Os docentes aceitam
negociar o percentual de reajuste salarial a ser
aplicado nos anos de 2024, 2025 e 2026, mas não
abrem mão do índice total de 22,71% e de que haja
algum valor já para este ano.

A contraproposta foi  votada e aprovada em
assembleia da Adufes, realizada no último dia 2 de
maio . Na ocasião, também foi aprovada uma
sugestão dos índices a serem aplicados em cada um
dos três anos: 7,06%, 9% e 5,15% em 2024, 2025 e
2026, respectivamente.

Adufes

Além do reajuste, os docentes cobram o revogaço das
medidas do Governo Bolsonaro, como a Proposta de
Emenda Constitucional (PEC) nº 32, que trata da
reforma administrat iva, que ainda tramita no
Congresso Nacional.

Soma-se a esse cenário, segundo a Adufes, a
precarização das condições de trabalho e o
subfinanciamento das universidades federais,
institutos federais e centros federais de educação
tecnológica. Estudo do Departamento Intersindical de
Estatística e Estudos Socioeconômicos (Dieese)
aponta que 100% das universidades federais
receberam, entre 2010 e 2022, valores inferiores ao
necessário para manter o patamar de despesas por
matrículas.

Outras categorias

Os alunos da Ufes rejeitaram, em assembleia, a
realização de uma greve geral da categoria. Apenas
no campus de São Mateus, no norte do Estado, a
paralisação foi aprovada. Apesar disso, o Diretório
Central dos Estudantes (DCE) tem encampado o
movimento grevista.

As demandas dos estudantes incluem: revogação da
resolução que associa assistência estudantil ao
calendário letivo; jantar no campus de Maruípe;
revogação de portaria que restringe manifestações
culturais; melhoria na i luminação do campus;
implementação de cotas trans e unificação do sistema
quanto ao nome social; aumento da assistência para
estudantes com deficiência; criação de comissão de
avaliação de inclusão e acessibilidade; ampliação de
acessibilidade no Restaurante Universitário (RU); e
reabertura do RUzinho de Goiabeiras.

No último dia 22 de abril, as docentes do Ensino
Básico Técnico e Tecnológico publicaram uma carta
aberta aderindo à greve docente. Essas profissionais
atuam no CAp Criarte, que oferece atendimento de
educação infantil aos filhos e dependentes de pessoas
vinculadas à Ufes e para a comunidade em geral.

Entre as pautas específicas da categoria estão: fim do
controle com ponto eletrônico; novo concurso público
para recomposição do quadro funcional; ampliação da
oferta, instituindo Ensino Fundamental; fim da carga
horár ia  excess iva ,  segu indo  normat iva  da
universidade; aplicação de licença capacitação e
inclusão em programas nacionais de formação;
aplicação da legislação educacional para incluir a
disciplina de Artes no currículo; reconhecimento do
cargo de direção do CAp; e inclusão no cadastro do
Programa Nacional do Livro Didático (PNLD).

Já os técnico-administrativos da Ufes, que deflagraram
greve em março, reivindicam reajuste salarial de
34,32%, divididos em cerca de 10% nos anos de 2024,
2025 e 2026. O Governo Federal também não acenou
para essa possibilidade em 2024, jogando a questão
para os próximos dois anos, com índices de 4,5%. Os
servidores reivindicam ainda a reestruturação da
carreira, já que vários cargos foram extintos, o que
impossibilita a realização de concurso público.

Os docentes e profissionais técnico-administrativos do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) também
estão em greve por  recomposição sa lar ia l ,
reestruturação de carrei ra para os técnico-
administrativos e recomposição orçamentária e de
pessoal.

https://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-
professores-da-ufes-aprovam-contraposta-ao-governo-
federal

Docentes aceitam negociar margem de reajustes
anuais, mas não abrem mão do índice total de 22,71%

https://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-
professores-da-ufes-rejeitam-proposta-do-governo-
federal

Outras instituições do Brasil também realizam
assembleias para definir rumos da mobilização
nacional

https://www.seculodiario.com.br/educacao/greve-
estudantes-liberam-portoes-da-ufes-em-goiabeiras

Diretório Central estabeleceu acordo com a Reitoria;
greve de professores e servidores continua

Site:
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ES recebe caravana de Educação Sanitária
para combater gripe aviária
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Foi dada a largada para a 1ª Caravana de Educação
Sanitária em Defesa Agropecuária da Região Sudeste,
que vai percorrer diversos municípios do Espírito
Santo. As atividades são promovidas pelo Ministério
da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Mapa), por
meio da Superintendência Federal de Agricultura no
Espírito Santo (SFA-ES), e conta com o apoio da
Secretaria da Agricultura, Abastecimento, Aquicultura
e Pesca (Seag) e órgão vinculados.

As capacitações da Caravana tiveram início nessa
segunda-feira (6) e seguiram até o sábado (11). O
objet ivo é envolver  prof iss ionais da defesa
agropecuária como multiplicadores de conteúdo para a
prevenção e a vigilância da monilíase do cacaueiro e
da influenza aviária de alta patogenicidade (IAAP).

"O Espírito Santo tem atuado de forma exemplar no
combate à influenza aviária e à monilíase do cacau,
com articulação entre Governo do Estado, outros
órgãos públicos e representantes da iniciativa privada.
Precisamos estar em dia com as questões sanitárias e
proteger nosso setor agropecuário, que é grande
gerador de emprego e renda para os capixabas",
considerou o secretário de Estado da Agricultura, Enio
Bergoli.

Entre os municípios que fazem parte do roteiro das
capacitações estão Linhares, Colatina, Santa Maria de
Jetibá, Domingos Martins, Marechal Floriano, Piúma,
Marataízes, Anchieta, Vila Velha e Vitória.

"Estamos presentes aqui para demonstrar nosso
compromisso e comprometimento com a educação
sanitária. O Espírito Santo está sediando, este ano, as
atividades da caravana na Região Sudeste, inclusive
devido à importância da avicultura e da cacauicultura
para o Estado. A defesa agropecuária é extremamente
importante porque envolve questões relacionadas à
soberania e à segurança nacional", declarou o
superintendente Federal de Agricultura no Espírito
Santo, Guilherme Gomes de Souza.

Também estiveram presentes a coordenadora do
Programa Nacional de Educação Sanitária em Defesa
Agropecuária (Proesa) do Mapa, Juliana Moreira Vaz;
o superintendente estadual do Ministér io do
Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar (MDA),
Laércio André Nochang; o superintendente estadual
da Agência Brasileira de Inteligência (ABIN), Diogo

Franco Magalhães; além de representantes das
demais instituições parceiras.

A estimativa é de que a Caravana de Educação
Sanitária realize capacitações de mais de 1,2 mil
pessoas. O público-alvo é formado por fiscais e
técnicos federais e estaduais agropecuários,
profissionais de prefeituras municipais, agentes de
s a ú d e  e  p r o f e s s o r e s ,  q u e  a t u a r ã o  c o m o
multiplicadores; e também estudantes, agricultores,
pescadores e a população em geral.

A ação tem apoio e participação de diversas
entidades, como a Seag, o Instituto de Defesa
Agropecuária e Florestal do Espírito Santo (Idaf), o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper), o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), o Ministério do Desenvolvimento Agrário e
Agricultura Familiar (MDA), o Conselho Regional de
Engenharia e Agronomia (Crea-ES) e a Caixa de
Assistência dos Profissionais do Crea (Mútua).

Site: https://conexaosafra.com/geral/es-recebe-caravana-

de-educacao-sanitaria-para-combater-gripe-aviaria/
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Ifes de Cachoeiro oferece curso de biojoias
para mulheres
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/09/TVRECORDNEW

SES-18.18.48-18.21.04-1715307650.mp4

190

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/09/TVRECORDNEWSES-18.18.48-18.21.04-1715307650.mp4
http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/09/TVRECORDNEWSES-18.18.48-18.21.04-1715307650.mp4


Montanha tem primeira escola com salas
equipadas com smart tvs e ar condicionado

(Cidades)
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Regional ES

Criar ambientes saudáveis, com condições físicas e
estruturais para o estudo, colaborando para a saúde e
o conforto dos alunos, são fatores que refletem no
aprendizado e no seu desempenho. Pensando nisso a
prefeitura municipal de Montanha, através da
Secretaria Municipal de Educação, Ciência e
Tecnologia, realizou várias melhorias na escola EMEF
Presidente Costa e Silva no Bairro Fundão.

A Escola Presidente Costa e Silva, situada no Bairro
Fundão, tornou-se pioneira ao receber o novo padrão
de excelência na educação no município. Essa
iniciativa visa elevar a qualidade do processo de
aprendizagem e proporcionar um ambiente confortável
tanto para professores quanto para alunos.

Com o intuito de promover uma educação moderna e
dinâmica, cada sala de aula da escola foi equipada
com uma Smart Tvs, que se tornou uma valiosa
ferramenta de ensino. Essa tecnologia inovadora cria
um ambiente mais atraente e estimulante para os
estudantes, incentivando a participação e o interesse
nas aulas.

A Escola também conta com um laboratório de
informática moderno e equipado, proporcionando aos
alunos um espaço dedicado ao aprendizado
tecnológico. Nesse laboratório, os estudantes têm a
oportunidade de explorar e desenvolver suas
habilidades digitais, utilizando computadores de última
geração e softwares educacionais avançados.

Além disso, todas as salas de aula foram climatizadas,
contando com sistemas de ar condicionado. Essa
medida visa proporcionar um ambiente propício ao
aprendizado, garantindo o conforto térmico necessário
para que os alunos possam se concentrar plenamente
em seus estudos.

Inovação com a Sala Maker

A Sala Maker é um espaço inovador na Escola
Presidente Costa e Silva, onde os estudantes têm a
oportunidade de explorar sua cr iat iv idade e
desenvolver habilidades práticas. Equipada com

ferramentas e recursos tecnológicos, como a robótica,
essa sala proporciona aos alunos a chance de criar
projetos, experimentar ideias e aprender de forma
prática.

Em um ambiente inspirador e colaborativo, a Sala
Maker estimula o pensamento crítico, a resolução de
problemas e o desenvolvimento de habilidades do
século XXI, preparando os estudantes para um futuro
cada vez mais tecnológico e inovador. Com a
liberdade de explorar, testar e criar, eles se tornam
protagonistas de sua própr ia aprendizagem,
desenvolvendo habilidades práticas e se preparando
para os desafios do mundo real.

A instalação dessas melhorias na Escola Presidente
Costa e Silva foi um momento especial para toda a
comunidade do Bairro Fundão. O prefeito André
Sampaio (PSB), expressou sua grande satisfação em
entregar essa obra que irá beneficiar diretamente os
alunos e profissionais que atuam na escola.

Essas melhorias na Escola Presidente Costa e Silva
são apenas o começo de um processo de
transformação na educação municipal. A prefeitura,
por meio da Secretaria Municipal de Educação,
Ciência e Tecnologia, esta empenhada em seguir
melhorando as condições de estudo em todas as
escolas, visando garantir o desenvolvimento pleno dos
alunos e contribuir para o aprimoramento da educação
em nossa cidade , afirmou o prefeito André Sampaio,
do PSB.

Em seu discurso durante a reinauguração da reforma
da escola que aconteceu na última quinta-feira (02), o
prefeito destacou a importância desse momento para a
educação montanhese. Ele compartilhou sua trajetória,
desde quando era diretor do IFES, e mencionou que
sempre sonhou em ser prefeito do município para
melhorar a vida dos montanheses. Agora, como
prefeito, ele expressou sua alegria e satisfação em
entregar uma escola totalmente reformada para os
moradores do Bairro Fundão.

O Prefeito André Sampaio, enfatizou que a Escola
Presidente Costa e Silva é a primeira do município a
receber Smart TVs e ar-condicionado em todas as
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salas, e ele considera esse padrão de educação como
referência que deseja levar para as demais escolas do
município. Ele reforçou seu compromisso em
proporcionar um ambiente educacional de qualidade,
onde os alunos possam desfrutar de recursos
modernos e conforto adequado para o aprendizado.

Site: https://regionales.com.br/noticia/11379/montanha-

tem-primeira-escola-com-salas-equipadas-com-smart-

tvs-e-ar-condicionado.html
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Curso de capacitação no Ifes de Cachoeiro
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Casagrande inaugura obras e com Balestrassi
anunciam novos investimentos em Colatina

(Política)
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Em uma série de eventos nesta sexta-feira (0), o
Governador Renato Casagrande marcou presença em
Colatina, inaugurando a recuperação funcional do
trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina e Linhares,
um projeto abrangendo 53 quilômetros de extensão.
Durante sua agenda, o Governador visitou obras em
andamento na região e também anunciou novos
investimentos para a "Princesa do Norte".

"Aqui em Colatina, temos a satisfação de entregar uma
rodovia que conecta esses importantes municípios e
facilita o acesso a serviços essenciais como saúde e
educação. No entanto, reforço a importância da
cautela ao dirigir, pois ainda perdemos muitas vidas no
trânsito. Nossa prioridade é proteger as pessoas, e
isso só é possível em um Estado organizado e que
investe em infraestrutura", destacou o Governador.

O projeto de recuperação da ES-248 incluiu não
apenas a melhoria do pavimento, mas também a
demolição das antigas drenagens, implantação de
novas sarjetas, meio-fios e bueiros, além da instalação
de mais de seis quilômetros de defensas metálicas
para garantir a segurança dos usuários. Uma faixa
multiuso de mais de 2,5 quilômetros também foi
implantada próximo à comunidade da Lagoa do
Batista.

O investimento total do Governo do Estado nessas
melhorias foi de R$ 126 milhões, com a execução das
obras pelo Departamento de Edificações e de
Rodovias do Espírito Santo (DER-ES). "Essa rodovia é
muito utilizada pelos moradores da região noroeste, e
agora os usuários têm um acesso mais seguro e
eficiente aos serviços básicos", comentou o diretor-
geral do DER-ES, José Eustáquio de Freitas.

Durante o evento de inauguração de obras
importantíssimas para Colatina, um dos momentos
mais destacados foi o anúncio do Governo Estadual
em relação ao novo Hospital Sílvio Avidos, com a
previsão de publicação do edital já para o próximo mês
de junho. Essa notícia foi recebida com entusiasmo
pelos presentes, incluindo o prefeito Guerino
Ba les t rass i ,  que  demons t rou  seu  apo io  e
comprometimento com o desenvolvimento da saúde
no município.

SIGA O INSTAGRAM DO PORTAL DE NOTÍCIAS ES
FALA: @esfalaoficial

Balestrassi vibra com o anúncio do edital do novo
Hospital Silvio Avidos, em Colatina.

Além do novo hospital, Balestrassi enfatizou sua
dedicação a outras obras estruturais importantes para
a cidade, como a tão aguardada 3ª Ponte de Colatina,
que promete melhorar significativamente a mobilidade
urbana na região.

O evento também contou com a presença do
Deputado Federal Da Vitória, reconhecido por sua
contribuição através de milhões de reais em emendas
destinadas à Colatina. Dá Vitória tem sido um
articulador incansável junto ao Governo Federal,
buscando recursos para concluir e iniciar diversas
obras fundamentais para o município.

Outro destaque foi a participação do Deputado
Estadual Dary Pagung, conhecido por sua atuação
atenta às necessidades da região. Dary tem fortalecido
a relação parlamentar com prefeitos locais e tem
buscado junto ao Governo Estadual soluções para as
demandas regionais, demonstrando um compromisso
sólido com o desenvolvimento de Colatina e seus
arredores.

Além do anúncio de várias obras, o Governador
Casagrande também assinou um convênio entre o
Estado e o Município de Colatina para a execução de
obras de recapeamento asfáltico em 32 ruas nos
bairros Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta,
beneficiando milhares de moradores. O investimento
nesse projeto é de R$ 8,1 milhões e contempla
diversos aspectos da infraestrutura urbana, como
pavimentação asfáltica, meio-fio, calçadas cidadãs,
rede de drenagem e caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar melhorias tão
significativas para tantas famílias, garantindo
segurança e qualidade de vida. Agradecemos a
confiança de todos, pois trabalhamos pensando no
próximo e visando uma melhoria contínua para o
Espírito Santo", ressaltou o secretário de Estado de

194



ES FALA / VITÓRIA / ES. Sex, 10 de Maio de 2024
IFES GERAL

Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Outro destaque da agenda foi o anúncio de
investimentos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas. Mais de R$ 4
milhões serão investidos na obra de drenagem no
b a i r r o  M a r i a  d a s  G r a ç a s ,  b e n e f i c i a n d o
aproximadamente 1.800 moradores e contribuindo
para a condução subterrânea das águas pluviais até o
Rio Doce, evitando alagamentos e melhorando a
mobilidade urbana.

Durante a visita, o Governador também acompanhou a
construção do Centro de Ciência e Tecnologia no
bairro Esplanada, uma obra de R$ 3,22 milhões que
oferecerá uma série de recursos educacionais e
tecnológicos para a população, em parceria com o
Instituto Federal do Espírito Santo (IFES) e a
Prefeitura Municipal.

Além disso, obras importantes na área da saúde estão
em andamento, como a reforma e ampliação da Seção
Regional de Medicina Legal de Colatina, um
investimento de R$ 1,8 milhão que visa melhorar a
estrutura e os serviços oferecidos à população.

© 2019/2021 ES FALA
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Ricardo Madureira

O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES). "Essa é uma rodovia muito
utilizada pelos moradores da região noroeste e agora
os usuários têm um acesso aos serviços básicos como
saúde e educação muito mais seguro e eficiente",
comentou o diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio
de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o Município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil

moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação
asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.
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A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de

Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,
exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação do Governo

Giovani Pagotto

(27) 98895-0843
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O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES). "Essa é uma rodovia muito
utilizada pelos moradores da região noroeste e agora
os usuários têm um acesso aos serviços básicos como
saúde e educação muito mais seguro e eficiente",
comentou o diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio
de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o Município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil
moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação

asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.

A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
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haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de
Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,

exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.

Por: Giovani Pagotto/ Foto: Foto: Hélio Filho/Secom
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Foto: Hélio Filho/Secom

O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Foto: Hélio Filho/Secom

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES). "Essa é uma rodovia muito
utilizada pelos moradores da região noroeste e agora
os usuários têm um acesso aos serviços básicos como
saúde e educação muito mais seguro e eficiente",
comentou o diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio
de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil
moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação
asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

Foto: Hélio Filho/Secom

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
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visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.

A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos

serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de
Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,
exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.

Site:

https://www.valedoitaunas.com.br/artigo/casagrande-

inaugura-trecho-da-rodovia-es-248-e-anuncia-novos-

investimentos-em-colatina-es
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Da . Redação

O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES). "Essa é uma rodovia muito
utilizada pelos moradores da região noroeste e agora
os usuários têm um acesso aos serviços básicos como
saúde e educação muito mais seguro e eficiente",
comentou o diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio
de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o Município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil

moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação
asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.
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A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de

Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,
exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
do Governo

Giovani Pagotto

(27) 98895-0843

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://fanoticias.com.br/estado-inaugura-trecho-
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O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES). "Essa é uma rodovia muito
utilizada pelos moradores da região noroeste e agora
os usuários têm um acesso aos serviços básicos como
saúde e educação muito mais seguro e eficiente",
comentou o diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio
de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o Município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil
moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação

asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.

A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
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haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de
Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,

exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
do Governo

Giovani Pagotto

(27) 98895-0843
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O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES). "Essa é uma rodovia muito
utilizada pelos moradores da região noroeste e agora
os usuários têm um acesso aos serviços básicos como
saúde e educação muito mais seguro e eficiente",
comentou o diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio
de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o Município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As

intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil
moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação
asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
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operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.

A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo

(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de
Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,
exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.

Site: https://www.noroestenews.com/2024/05/governo-

do-es-inaugura-trecho-da.html

207

https://www.noroestenews.com/2024/05/governo-do-es-inaugura-trecho-da.html
https://www.noroestenews.com/2024/05/governo-do-es-inaugura-trecho-da.html


Montanha tem primeira escola com salas
equipadas com smart tvs e ar condicionado
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Redação

Criar ambientes saudáveis, com condições físicas e
estruturais para o estudo, colaborando para a saúde e
o conforto dos alunos, são fatores que refletem no
aprendizado e no seu desempenho. Pensando nisso a
prefeitura municipal de Montanha, através da
Secretaria Municipal de Educação, Ciência e
Tecnologia, realizou várias melhorias na escola EMEF
Presidente Costa e Silva no Bairro Fundão.

A Escola Presidente Costa e Silva, situada no Bairro
Fundão, tornou-se pioneira ao receber o novo padrão
de excelência na educação no município. Essa
iniciativa visa elevar a qualidade do processo de
aprendizagem e proporcionar um ambiente confortável
tanto para professores quanto para alunos.

Com o intuito de promover uma educação moderna e
dinâmica, cada sala de aula da escola foi equipada
com uma Smart Tvs, que se tornou uma valiosa
ferramenta de ensino. Essa tecnologia inovadora cria
um ambiente mais atraente e estimulante para os
estudantes, incentivando a participação e o interesse
nas aulas.

A Escola também conta com um laboratório de
informática moderno e equipado, proporcionando aos
alunos um espaço dedicado ao aprendizado
tecnológico. Nesse laboratório, os estudantes têm a
oportunidade de explorar e desenvolver suas
habilidades digitais, utilizando computadores de última
geração e softwares educacionais avançados.

Além disso, todas as salas de aula foram climatizadas,
contando com sistemas de ar condicionado. Essa
medida visa proporcionar um ambiente propício ao
aprendizado, garantindo o conforto térmico necessário
para que os alunos possam se concentrar plenamente
em seus estudos.

Inovação com a Sala Maker

A Sala Maker é um espaço inovador na Escola
Presidente Costa e Silva, onde os estudantes têm a
oportunidade de explorar sua cr iat iv idade e
desenvolver habilidades práticas. Equipada com

ferramentas e recursos tecnológicos, como a robótica,
essa sala proporciona aos alunos a chance de criar
projetos, experimentar ideias e aprender de forma
prática.

Em um ambiente inspirador e colaborativo, a Sala
Maker estimula o pensamento crítico, a resolução de
problemas e o desenvolvimento de habilidades do
século XXI, preparando os estudantes para um futuro
cada vez mais tecnológico e inovador. Com a
liberdade de explorar, testar e criar, eles se tornam
protagonistas de sua própr ia aprendizagem,
desenvolvendo habilidades práticas e se preparando
para os desafios do mundo real.

A instalação dessas melhorias na Escola Presidente
Costa e Silva foi um momento especial para toda a
comunidade do Bairro Fundão. O prefeito André
Sampaio (PSB), expressou sua grande satisfação em
entregar essa obra que irá beneficiar diretamente os
alunos e profissionais que atuam na escola.

"Essas melhorias na Escola Presidente Costa e Silva
são apenas o começo de um processo de
transformação na educação municipal. A prefeitura,
por meio da Secretaria Municipal de Educação,
Ciência e Tecnologia, esta empenhada em seguir
melhorando as condições de estudo em todas as
escolas, visando garantir o desenvolvimento pleno dos
alunos e contribuir para o aprimoramento da educação
em nossa cidade", afirmou o prefeito André Sampaio,
do PSB.

Em seu discurso durante a reinauguração da reforma
da escola que aconteceu na última quinta-feira (02), o
prefeito destacou a importância desse momento para a
educação montanhese. Ele compartilhou sua trajetória,
desde quando era diretor do IFES, e mencionou que
sempre sonhou em ser prefeito do município para
melhorar a vida dos montanheses. Agora, como
prefeito, ele expressou sua alegria e satisfação em
entregar uma escola totalmente reformada para os
moradores do Bairro Fundão.

O Prefeito André Sampaio, enfatizou que a Escola
Presidente Costa e Silva é a primeira do município a
receber Smart TVs e ar-condicionado em todas as
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salas, e ele considera esse padrão de educação como
referência que deseja levar para as demais escolas do
município. Ele reforçou seu compromisso em
proporcionar um ambiente educacional de qualidade,
onde os alunos possam desfrutar de recursos
modernos e conforto adequado para o aprendizado.

Site: https://jornaltribunadopovo.com.br/montanha-tem-

primeira-escola-com-salas-equipadas-com-smart-tvs-e-

ar-condicionado/
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Estado inaugura trecho da Rodovia ES-248 e
anuncia novos investimentos em Colatina
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O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES). "Essa é uma rodovia muito
utilizada pelos moradores da região noroeste e agora
os usuários têm um acesso aos serviços básicos como
saúde e educação muito mais seguro e eficiente",
comentou o diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio
de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o Município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil
moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação

asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.

A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
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haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de
Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,

exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.

Site: https://sitebarra.com.br/v8/estado-inaugura-trecho-

da-rodovia-es-248-e-anuncia-novos-investimentos-em-

colatina/
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Redação

Criar ambientes saudáveis, com condições físicas e
estruturais para o estudo, colaborando para a

saúde e o conforto dos alunos, são fatores que
refletem no aprendizado e no seu desempenho.

Pensando nisso a prefeitura municipal de Montanha,
através da Secretaria Municipal de Educação,

Ciência e Tecnologia, realizou várias melhorias na
escola EMEF Presidente Costa e Silva no Bairro

Fundão.

A Escola Presidente Costa e Silva, situada no Bairro
Fundão, tornou-se pioneira ao receber o novo

padrão de excelência na educação no município. Essa
iniciativa visa elevar a qualidade do processo de

aprendizagem e proporc ionar  um ambiente
confortáveltanto para professores quanto para alunos.

Com o intuito de promover uma educação moderna e
dinâmica, cada sala de aula da escola foi

equipada com uma Smart Tvs, que se tornou uma
valiosa ferramenta de ensino. Essa tecnologia

inovadora cria um ambiente mais atraente e
estimulante para os estudantes, incentivando a

participação e o interesse nas aulas.

A Escola também conta com um laboratório de
informática moderno e equipado, proporcionando

aos alunos um espaço dedicado ao aprendizado
tecnológico. Nesse laboratório, os estudantes têm a

oportunidade de explorar e desenvolver suas
habilidades digitais, utilizando computadores de última

geração e softwares educacionais avançados.

Além disso,todas as salas de aula foram climatizadas,
contando com sistemas de ar condicionado.

Essa medida visa proporcionar um ambiente propício
ao aprendizado, garantindo o conforto térmico

necessário para que os alunos possam se concentrar
plenamente em seus estudos.

Inovação com a Sala Maker

A Sala Maker é um espaço inovador na Escola
Presidente Costa e Silva, onde os estudantes têm a

oportunidade de explorar sua cr iat iv idade e
desenvolver habilidades práticas. Equipada com

ferramentas e recursos tecnológicos, como a robótica,
essa sala proporciona aos alunos a chance de

criar projetos, experimentar ideias e aprender de forma
prática.

Em um ambiente inspirador e colaborativo, a Sala
Maker estimula o pensamento crítico, a resolução

de problemas e o desenvolvimento de habilidades do
século XXI, preparando os estudantes para um

futuro cada vez mais tecnológico e inovador. Com a
liberdade de explorar,testar e criar, eles se

tornam protagonistas de sua própria aprendizagem,
desenvolvendo habilidades práticas e se

preparando para os desafios do mundo real.

A instalação dessas melhorias na Escola Presidente
Costa e Silva foi um momento especial para toda a

comunidade do Bairro Fundão. O prefeito André
Sampaio (PSB), expressou sua grande satisfação em

entregar essa obra que irá beneficiar diretamente os
alunos e profissionais que atuam na escola.

"Essas melhorias na Escola Presidente Costa e Silva
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são apenas o começo de um processo de

transformação na educação municipal. A prefeitura,
por meio da Secretaria Municipal de Educação,

Ciência e Tecnologia, esta empenhada em seguir
melhorando as condições de estudo em todas as

escolas, visando garantir o desenvolvimento pleno dos
alunos e contribuir para o aprimoramento da

educação em nossa cidade", afirmou o prefeito André
Sampaio, do PSB.

Em seu discurso durante a reinauguração da reforma
da escola que aconteceu na última quinta-feira

(02), o prefeito destacou a importância desse
momento para a educação montanhese. Ele

compartilhou sua trajetória, desde quando era diretor
do IFES, e mencionou que sempre sonhou em

ser prefeito do município para melhorar a vida dos
montanheses. Agora, como prefeito, ele expressou

sua alegria e satisfação em entregar uma escola
totalmente reformada para os moradores do Bairro

Fundão.

O Prefeito André Sampaio, enfatizou que a Escola
Presidente Costa e Silva é a primeira do município a

receber Smart TVs e ar-condicionado em todas as
salas, e ele considera esse padrão de educação

como referência que deseja levar para as demais
escolas do município. Ele reforçou seu compromisso

em proporcionar um ambiente educacional de
qualidade, onde os alunos possam desfrutar de

recursos modernos e conforto adequado para o
aprendizado.

Nós usamos cookies para melhorar sua experiência
em

nosso site. Ao clicar em concordar, você nos permite

Site: https://jornaltribunadopovo.com.br/montanha-tem-

primeira-escola-com-salas-equipadas-com-smart-tvs-e-

ar-condicionado-regional-es/
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GABRIEL GOMES

Camyla Duarte celebrou seus 30 anos ao lado do
marido, Luiz Carvalho, com uma viagem internacional.
O destino: Buenos Aires

Uma em cada 1.700 mulheres brasileiras é afetada
pelo lúpus, uma doença inflamatória, crônica e
autoimune em que o sistema imunológico ataca o
próprio corpo, incluindo órgãos e tecidos. Inclusive,
hoje, 10 de maio, é o Dia Mundial do Lúpus, e os
números da Sociedade Brasileira de Reumatologia
mostram que elas são nove vezes mais atingidas pela
condição do que os homens.

"A causa da predominância no sexo feminino não é
completamente conhecida, mas há um consenso de
que a ação de hormônios, de algumas infecções virais
e da luz ultravioleta ajuda a desencadear ou agravar a
doença. Muitas vezes, as mulheres que convivem com
o lúpus veem questões relacionadas à autoimagem e
à afetividade sendo significativamente alteradas. Por
isso, é tão importante que elas sejam ouvidas e
tratadas de forma integral por profissionais que
entendam as particularidades da doença e as
necessidades de cada pessoa", comentou a
Reumatologista da Rema, Lídia Balar ini .

Vanda Jacintho e Cacilda Ferraz prestigiando Tânia
Bulhões em São Paulo

Brenda Riva recebeu Lisi Arnal em dia de lançamento
fashion

Goiás. A vice-presidente do Corecon-ES e professora
do Ifes Cariacica Érika Leal marcará presença no VIII
Encontro Nacional de Economia Industrial e da
Inovação (ENEI), que acontece entre os dias 20 e 23
deste mês, em Goiás. No evento, a economista irá
apresentar o artigo de sua autoria com o tema
"Impactos econômicos e potencial de crescimento a
partir dos investimentos anunciados para o Espírito
Santo (2022-2027)", e também coordenará outros
debates sobre desenvolvimento e inovação.

Espanha. A renomada escritora capixaba e palestrante
internacional, Myrinha Vasconcellos, encontra-se
atualmente em Mérida, na Espanha, uma cidade
medieval com uma rica história que remonta ao ano 25
d.C.

Apoio. O Shopping Praia da Costa, em Vila Velha, está
com ponto de coleta de doações para ajudar as

vítimas das enchentes que atingem o Rio Grande do
Sul. Os interessados em colaborar podem levar na
Loja Desbravadores, no Piso L2, artigos como
colchões, travesseiros, roupas, produtos de higiene
pessoal, de limpeza, água mineral e ração de animais
de estimação. As doações serão recebidas até sábado
(11), das 10h às 22h (segunda a sábado).

Passeio. Acontece de 29 de maio a 1º de junho, em
Pedra Azul, a 2ª edição do Pedra Azul Beer, festival de
cerveja artesanal. No evento, que acontece durante o
fer iado de Corpus Chr ist i ,  o públ ico terá a
oportunidade de "levantar voo" em um balão, enquanto
vivencia uma experiência única com um dos cartões-
postais do Estado como plano de fundo. O passeio de
balão é apenas um dos atrativos do evento, que terá
gastronomia local, incluindo as tradicionais tortas de
morango e polenta, atrações musicais e culturais, além
de recreação infantil.

Aniversariantes da semana: Marcus Vinile, Claudia
Serra, Stephan Romualdo e Miriam Braga (10);
Rhayssa Guaris, Dora Rangel, Victor Borges e Jessica
Palomino (11); Frederico Pimentel, José Chiabai Neto,
Elisabete Guariento e Sandressa Bernardo (12);
Marcus Braun, Gabriela Vargas, Weberton Gomes e
Wagner Bambirra (13); Rafael Ernesto, Dan Bianquim,
Cintia Gama e Michele Soares (14); Claudio Modesto,
Monick Barbosa, Wesley Rodrigues e Homerson
Barreto (15); Lucélio de Castro, Lorena Vago, Luana
Sarcinelli e Roberta Mota (16). Felicidades!

Você sabia?

A responsabilidade penal de empresas e seus
dirigentes é crucial no mundo corporativo atual, com
leis mais rigorosas. No Brasil, a pessoa jurídica só é
punida criminalmente por infrações ambientais, mas é
essencial implementar programas de compliance
eficazes para prevenir atividades criminosas. O
advogado Raphael Boldt, Pós-Doutor em Direito Penal
(Goethe-Universität) e em Criminologia (Universität
Hamburg), expl ica que dir igentes podem ser
responsabilizados por atos ilícitos praticados em nome
da empresa, como por exemplo a omissão imprópria,
quando a pessoa, devido à sua posição de
garantidora, tem o dever de agir para evitar
determinado resultado, mas não o faz. Por isso, todos
os envolvidos devem agir de acordo com altos padrões
éticos e legais para garantir a reputação e perenidade
da empresa.
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Polo UAB de Aracruz e UnAC discutem
expansão e interiorização de cursos
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Na segunda-feira 6, o Polo da Universidade Aberta do
Brasil  (UAB) de Aracruz recebeu a visita da
coordenação da Universidade Aberta Capixaba
(UnAC) e da secretár ia municipal  de Ações
Estratégicas, Jeesala Mayer Cou-tinho, para uma
reunião visando expandir e interiorizar a oferta de
cursos e programas de graduação, pós-graduação,
aperfeiçoamento, mestrado e doutorado.

"Sem dúvida esta foi uma oportunidade única para
discutirmos esta, que é uma necessidade e desejo
nosso, poder trazer mais cursos com qualidade para
os moradores de Aracruz e Região. Temos um espaço
estruturado e condições para tornar isso uma
realidade", disse Raldineia Marim Sarmenghi,
coordenadora do Polo UAB.

Márlei Vieira Fernandes, coordenadora geral da UnAC,
destacou a estrutura do Polo e afirmou que dois novos
editais serão abertos: "Trata-se de um local excelente,
com planejamento, ações e organização. Por isso,
para o segundo semestre, está prevista a abertura de
dois editais para cursos de pós-graduação Latu Sensu,
Especialização em Eficiência Energética Industrial e
Especialização Gestão e Docência em Ensino à
Distância (EaD)".

Jeesala lembrou que Aracruz está em franco
desenvolvimento, o que contribui para a necessidade
de se atrair ainda mais qualificação. "Com muitas
empresas se instalando em nosso município, temos
uma necessidade urgente de promoção e formação
especializada de mais cursos. Por isso, com esses
novos cursos vindo para o Polo UAB, teremos uma
grande ajuda", afirmou.

Assessora Especial da secretaria municipal de
Educação, Simoni Sepulchro acrescentou ainda a
necessidade de cursos de graduação de Artes e
Inglês. "Isto sem dúvida seria muito importante,
principalmente porque nosso município oferece esses
componentes curriculares do 1° ao 9° ano do Ensino
Fundamental. Além da necessidade de professores
formados nas áreas de Matemática, História e
Geografia",

disse.

A UnAC é um programa do Governo do Estado que
reúne, organiza e oferta políticas públicas de ensino

superior em parceria com a Escola Superior da
Magistratura do Espíri to Santo (Esmages), a
Faculdade de Música do Espírito Santo (Fames), o
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) e a
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes).

A secretária municipal Jeesala Mayer Coutinho com
representantes do Polo UAB de Aracruz e da UnAC
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Nicolas Trancho é pré-candidato do Psol a
prefeitura de Vila Velha (Política)
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Gustavo Andrade

Professor e líder comunitário, Nícolas Trancho foi
indicado recentemente como pré-candidato a prefeito
de Vila Velha pelo Partido Socialismo e Liberdade
(Psol). Genuinamente canela-verde, com 34 anos,
nascido e criado no bairro Araçás, Nicolas é professor
de geografia nas redes estadual e municipal, sendo
servidor efetivo da prefeitura de VilaVelha.

Em vídeo da apresentação, ao lado de Nicolas, a
deputada Camila Valadão (Psol) diz, de forma
enfática, que "Vila Velha terá opção de esquerda".

"Honrado em ser apresentado pela deputada estadual
Camila Valadão como pré-candidato a prefeito de Vila
Velha pelo Psol. Juntos, vamos lutar por uma cidade
mais justa e inclusiva para todos", disse Trancho.

Graduado em Geografia e Meio Ambiente pela
Universidade Federal do Espírito Santo(2012), Pós-
Graduado em Educação Ambiental e no Ensino da
Geografia e Meio Ambiente (2022). Atualmente é
mestrando em Educação de Ciências e Suas
Tecnologias no IFES de Vila Velha.

Tem participação ativa em diversas instâncias das
comunidades, já tendo sido conselheiro Tutelar da
região 2 de 2016/2020 e representante do grupo de
conselheiros tutelares de Vila Velha; também já foi
membro dos conselhos de acompanhamentos sociais
do Parque de Jacarenema; Conselho de Saúde
Municipal de Vila Velha; Conselho Gestor da Unidade
de Saúde de Araçás; Conselho escolar da UMEF
Marina Barcellos-Araçás; Conselho Comunitário de
Vila Velha e Conselho de acompanhamento do
FUNDEB de Vila Velha.

O pré candidato do PSOL Nicolas Trancho também
ocupou assessoria do atual Prefeito Arnaldinho Borgo.

Em 2018 foi candidato a deputado estadual e em
2020, a vereador. Sempre atuante nos movimentos
sociais e culturais. Em 2012 fundou com amigos do
bairro Araçás, o bloco carnavalesco "É o Fervo", que
se transformou em uma grande micareta que fez parte
do calendário cultural de Vila Velha até 2014.

Ingressou como diretor voluntário na Associação de
Moradores do Bairro Araçás, atuando em diversos

cargos até se tornar presidente e ser reeleito com o
apoio da comunidade, e em 2021 assumiu a vice-
presidência que termina em maio de 2024.

"O companheiro Professor Nícolas Trancho coloca seu
nome, sua experiência e militância à serviço do
município como pré-candidato a prefeito de Vila Velha
pelo Psol", disse o Psol, em nota.

Site: https://folhadavila.com.br/politica/nicolas-trancho-

e-pre-candidato-do-psol-a-prefeitura-de-vila-velha/
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Gabriel Gomes

Tendências do outono inverno 2024 é a marca da
nova coleção da loja de sapatos e acessórios de
Brenda Riva. Além do lançamento, a empresária
contou com a participação da designer de joias,
Roberta Puppin que apresentou a coleção Sinfonia,
inspirada na sua relação com a música. O evento foi
realizado no último dia 4, na Praia do Canto.

Encontro nacional

A vice-presidenta do Corecon-ES e professora do Ifes
Cariacica Érika Leal marcará presença no VIII
Encontro Nacional de Economia Industrial e da
Inovação (ENEI), que acontece entre os dias 20 e 23
deste mês, em Goiás. No evento, a economista irá
apresentar o artigo de sua autoria com o tema
"Impactos econômicos e potencial de crescimento a
partir dos investimentos anunciados para o Espírito
Santo (2022-2027)", e também coordenará outros
debates sobre desenvolvimento e inovação.

Espanha

A renomada escritora capixaba e palestrante
internacional, Myrinha Vasconcellos, encontra-se
atualmente em Mérida, na Espanha, uma cidade
medieval com uma rica história que remonta ao ano 25
d.C.

Apoio ao Rio Grande do Sul

O Shopping Praia da Costa, em Vila Velha, está com
ponto de coleta de doações para ajudar as vítimas das
enchentes que atingem o Rio Grande do Sul. Os
interessados em colaborar podem levar na Loja
Desbravadores, no Piso L2, artigos como colchões,
travesseiros, roupas, produtos de higiene pessoal, de
limpeza, água mineral e ração de animais de
estimação. As doações serão recebidas até sábado
(11), das 10h às 22h (segunda a sábado).

Entrega de carteiras

Passeio de balão

Acontece de 29 de maio a 1º de junho, em Pedra Azul,
a 2ª edição do Pedra Azul Beer, festival de cerveja
artesanal. No evento, que acontece durante o feriado

de Corpus Christi, o público terá a oportunidade de
"levantar voo" em um balão, enquanto vivencia uma
experiência única com um dos cartões-postais do
Estado como plano de fundo. O passeio de balão é
apenas um dos atrativos do evento, que terá
gastronomia local, incluindo as tradicionais tortas de
morango e polenta, atrações musicais e culturais, além
de recreação infantil.

Imersão

Mariana Piassaroli é presença confirmada na edição
2024 da Imersão Black Business Academy. O tema
central do encontro será Gestão Estratégica
Administrativa. Na ocasião, mentores renomados do
setor magistral apresentarão conceitos e ferramentas
para se ter um processo administrativo mais eficiente e
com resultados mais previsíveis. O encontro acontece
em São Paulo, nos dias 17 e 18 de maio.

Happy hour especial para as mães

Para celebrar o Dia das Mães, o Shopping Jardins, em
Jardim da Penha, vai promover uma versão especial
de seu tradicional happy hour, nesta sexta-feira, dia
10, com a participação de Betto Luck, vocalista da
banda Rádio Táxi, e Lais Duarte. Betto promete agitar
o público, com os clássicos da Rádio Táxi, além de
canções de soul e MPB, com arranjos elaborados,
acompanhado de estilos musicais variados, voz e
violão de Lais Duarte. O evento começa a partir das
19h.

B-Day

B-Day II

Doença que afeta mais as mulheres

Uma em cada 1.700 mulheres brasileiras é afetada
pelo lúpus, uma doença inflamatória, crônica e
autoimune em que o sistema imunológico ataca o
próprio corpo, incluindo órgãos e tecidos. Inclusive,
hoje, 10 de maio, é o Dia Mundial do Lúpus, e os
números da Sociedade Brasileira de Reumatologia
mostram que elas são nove vezes mais atingidas pela
condição do que os homens.

" A causa da predominância no sexo feminino não é
completamente conhecida, mas há um consenso de
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que a ação de hormônios, de algumas infecções virais
e da luz ultravioleta ajuda a desencadear ou agravar a
doença. Muitas vezes, as mulheres que convivem com
o lúpus veem questões relacionadas à autoimagem e
à afetividade sendo significativamente alteradas. Por
isso, é tão importante que elas sejam ouvidas e
tratadas de forma integral por profissionais que
entendam as particularidades da doença e as
necessidades de cada pessoa ", comentou a
Reumatologista da Rema, Lídia Balarini.

Parabéns

A coluna deseja felicidades aos queridos Marcus
Vinile, Claudia Serra, Stephan Romualdo e Miriam
Braga que hoje, dia 10 de maio, completam mais um
ano de vida.

Você sabia?

A responsabilidade penal de empresas e seus
dirigentes é crucial no mundo corporativo atual, com
leis mais rigorosas. No Brasil, a pessoa jurídica só é
punida criminalmente por infrações ambientais, mas é
essencial implementar programas de compliance
eficazes para prevenir atividades criminosas. O
advogado Raphael Boldt, Pós-Doutor em Direito Penal
(Goethe-Universität) e em Criminologia (Universität
Hamburg), expl ica que dir igentes podem ser
responsabilizados por atos ilícitos praticados em nome
da empresa, como por exemplo a omissão imprópria,
quando a pessoa, devido à sua posição de
garantidora, tem o dever de agir para evitar
determinado resultado, mas não o faz. Por isso, todos
os envolvidos devem agir de acordo com altos padrões
éticos e legais para garantir a reputação e perenidade
da empresa.

Site:

https://eshoje.com.br/nodegravata/2024/05/coquetel-

marca-lancamento-de-colecao-outono-inverno-em-

vitoria/
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Coquetel marca lançamento de coleção outono
inverno em Vitória 10 de maio de 2024 Última
atualização: 9 de maio de 2024 Compartilhe Daniela
Andrade, Gabriela Zuqui e Rafaela Rezende (Arthur
Louzada)

Tendências do outono inverno 2024 é a marca da
nova coleção da loja de sapatos e acessórios de
Brenda Riva. Além do lançamento, a empresária
contou com a participação da designer de joias,
Roberta Puppin que apresentou a coleção Sinfonia,
inspirada na sua relação com a música. O evento foi
realizado no último dia 4, na Praia do Canto.

Brenda Riva e Lisi Arnal (Arthur Louzada) Amanda
Amaral e Bárbara Morgan (Arthur Louzada) Roberta
Puppin e Luciana Puppin (Arthur Louzada)

Encontro nacional

A vice-presidenta do Corecon-ES e professora do Ifes
Cariacica Érika Leal marcará presença no VIII
Encontro Nacional de Economia Industrial e da
Inovação (ENEI), que acontece entre os dias 20 e 23
deste mês, em Goiás. No evento, a economista irá
apresentar o artigo de sua autoria com o tema
"Impactos econômicos e potencial de crescimento a
partir dos investimentos anunciados para o Espírito
Santo (2022-2027)", e também coordenará outros
debates sobre desenvolvimento e inovação.

Espanha

A renomada escritora capixaba e palestrante
internacional, Myrinha Vasconcellos, encontra-se
atualmente em Mérida, na Espanha, uma cidade
medieval com uma rica história que remonta ao ano 25
d.C.

Apoio ao Rio Grande do Sul

O Shopping Praia da Costa, em Vila Velha, está com
ponto de coleta de doações para ajudar as vítimas das
enchentes que atingem o Rio Grande do Sul. Os
interessados em colaborar podem levar na Loja
Desbravadores, no Piso L2, artigos como colchões,
travesseiros, roupas, produtos de higiene pessoal, de
limpeza, água mineral e ração de animais de
estimação. As doações serão recebidas até sábado
(11), das 10h às 22h (segunda a sábado).

Entrega de carteiras Rosania Soares, Monica Goulart,
Marlilson Sueiro e Renan Gobbi na subseção de
Guarapari da OAB-ES para entrega de carteiras à
jovem advocacia (Divulgação)

Passeio de balão

Acontece de 29 de maio a 1º de junho, em Pedra Azul,
a 2ª edição do Pedra Azul Beer, festival de cerveja
artesanal. No evento, que acontece durante o feriado
de Corpus Christi, o público terá a oportunidade de
"levantar voo" em um balão, enquanto vivencia uma
experiência única com um dos cartões-postais do
Estado como plano de fundo. O passeio de balão é
apenas um dos atrativos do evento, que terá
gastronomia local, incluindo as tradicionais tortas de
morango e polenta, atrações musicais e culturais, além
de recreação infantil.

Imersão

Mariana Piassaroli é presença confirmada na edição
2024 da Imersão Black Business Academy. O tema
central do encontro será Gestão Estratégica
Administrativa. Na ocasião, mentores renomados do
setor magistral apresentarão conceitos e ferramentas
para se ter um processo administrativo mais eficiente e
com resultados mais previsíveis. O encontro acontece
em São Paulo, nos dias 17 e 18 de maio.

Happy hour especial para as mães

Para celebrar o Dia das Mães, o Shopping Jardins, em
Jardim da Penha, vai promover uma versão especial
de seu tradicional happy hour, nesta sexta-feira, dia
10, com a participação de Betto Luck, vocalista da
banda Rádio Táxi, e Lais Duarte. Betto promete agitar
o público, com os clássicos da Rádio Táxi, além de
canções de soul e MPB, com arranjos elaborados,
acompanhado de estilos musicais variados, voz e
violão de Lais Duarte. O evento começa a partir das
19h.

B-Day Tiely Mattede prestigiando o amigo Ricardo
Scardua no dia de seu aniversário (Clarinha Dável)

B-Day II Em Buenos Aires, a fotógrafa Camyla Duarte
celebra nova idade (Luiz Carvalho)
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Doença que afeta mais as mulheres

Uma em cada 1.700 mulheres brasileiras é afetada
pelo lúpus, uma doença inflamatória, crônica e
autoimune em que o sistema imunológico ataca o
próprio corpo, incluindo órgãos e tecidos. Inclusive,
hoje, 10 de maio, é o Dia Mundial do Lúpus, e os
números da Sociedade Brasileira de Reumatologia
mostram que elas são nove vezes mais atingidas pela
condição do que os homens.

"A causa da predominância no sexo feminino não é
completamente conhecida, mas há um consenso de
que a ação de hormônios, de algumas infecções virais
e da luz ultravioleta ajuda a desencadear ou agravar a
doença. Muitas vezes, as mulheres que convivem com
o lúpus veem questões relacionadas à autoimagem e
à afetividade sendo significativamente alteradas. Por
isso, é tão importante que elas sejam ouvidas e
tratadas de forma integral por profissionais que
entendam as particularidades da doença e as
necessidades de cada pessoa", comentou a
Reumatologista da Rema, Lídia Balar ini .

Parabéns

A coluna deseja felicidades aos queridos Marcus
Vinile, Claudia Serra, Stephan Romualdo e Miriam
Braga que hoje, dia 10 de maio, completam mais um
ano de vida.

Você sabia?

A responsabilidade penal de empresas e seus
dirigentes é crucial no mundo corporativo atual, com
leis mais rigorosas. No Brasil, a pessoa jurídica só é
punida criminalmente por infrações ambientais, mas é
essencial implementar programas de compliance
eficazes para prevenir atividades criminosas. O
advogado Raphael Boldt, Pós-Doutor em Direito Penal
(Goethe-Universität) e em Criminologia (Universität
Hamburg), expl ica que dir igentes podem ser
responsabilizados por atos ilícitos praticados em nome
da empresa, como por exemplo a omissão imprópria,
quando a pessoa, devido à sua posição de
garantidora, tem o dever de agir para evitar
determinado resultado, mas não o faz. Por isso, todos
os envolvidos devem agir de acordo com altos padrões
éticos e legais para garantir a reputação e perenidade
da empresa.

Site:

https://eshoje.com.br/nodegravata/2024/05/coquetel-

marca-lancamento-de-colecao-outono-inverno-em-

vitoria/
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Prodnorte e Prefeitura de Montanha ganham
prêmio estadual do Sebrae

 

TRIBUNA NORTE LESTE / VITÓRIA/ ES - DESTAQUES. Sex, 10 de Maio de 2024
IFES GERAL

Da Redação

O Sebrae do Espírito Santo distinguiu a Prefeitura de
Montanha e o Consórcio Intermunicipal Prodnort,
formado por 11 municípios, com o Prêmio Estadual
Sebrae, na categoria Governança Territorial.

De acordo com os organizadores, a premiação
reconhece o "excelente trabalho realizado pelo
consórc io  e  a  admin is t ração mun ic ipa l  no
desenvo lv imento  sus ten táve l  da  reg ião" .

O Prêmio Estadual do Sebrae contou com a
participação de 62 municípios capixabas em diversas
categorias, evidenciando o compromisso e a
dedicação de gestores e consórcios em promover o
desenvolvimento territorial de forma sustentável e
inovadora.

"Essa conquista reflete o empenho da Prodnorte e da
Prefeitura de Montanha em impulsionar o crescimento
econômico e social da região, estabelecendo parcerias
estratégicas e promovendo ações que estimulam o
empreendedorismo e a geração de empregos", disse
André Sampaio, o André do Ifes, prefeito de Montanha
e presidente do Prodnorte.

Segundo ele, o reconhecimento do Sebrae reforça a
importância dessas iniciativas e "destaca Montanha
como um exemplo de governança territorial eficiente e
comprometida com o desenvolvimento sustentável".

Em seu discurso, André destacou o comprometimento
da equipe do consórcio na prestação dos serviços de
Licenciamento Ambiental, Turismo e Serviço de
Inspeção Municipal.

Além disso, ressaltou o apoio e o trabalho dos
prefeitos das cidades atendidas pelo consórcio -
 Pinheiros, Pedro Canário, Mucurici, Ponto Belo, Nova
Venécia, Vila Pavão, Boa Esperança, Ecoporanga,
Conceição da Barra, São Mateus e Jaguaré.

O presidente do Prodnorte ainda destacou o
comprometimento da equipe do consórcio e ressaltou
a importância dos projetos desenvolvidos pelo
Prodnorte ao longo de quase duas décadas.

Sampaio afirmou que um dos projetos mais relevantes
do consórcio é a estruturação do serviço de inspeção

municipal, que possibil ita a regularização e a
autorização de empresas que trabalham com produtos
de origem animal.

"Essa iniciativa tem como objetivo gerar emprego,
renda e ampliar o mercado para os pequenos
produtores locais", disse André do Ifes. A

O prefeito destacou a importância do Prodnorte
também na promoção do turismo regional e na
valorização dos produtos locais, contribuindo para o
fortalecimento econômico da região.

"Reafirmo meu compromisso em continuar avançando
no desenvolvimento sustentável, na geração de
oportunidades e no crescimento de Montanha e das
cidades vizinhas que fazem parte do nosso consórcio",
afirmou o prefeito André Sampaio.

E ressaltou: "A conquista do Prêmio Estadual do
Sebrae é motivo de orgulho para todos os envolvidos
no projeto e evidencia o comprometimento e a
eficiência da governança territorial na nossa região".

O Secretário Executivo do Consórcio Prodnorte,
Marcelo Oliveira, afirmou que receber um prêmio como
esse, estando mais distante da região metropolitana,
exige ainda mais dedicação.

"Esse reconhecimento é uma prova de que estamos
no caminho certo e nos mot iva a cont inuar
promovendo o desenvolvimento sustentável e
superando os desafios únicos que enfrentamos.
Agradeço ao Sebrae por valorizar regiões como a
nossa e reforço nosso compromisso em utilizar esse
reconhecimento para fortalecer a governança territorial
e trabalhar incansavelmente pelo progresso e
qualidade de vida da nossa região", disse Marcelo.

"Somos capazes de realizar grandes feitos. Juntos,
faremos a diferença e mostraremos nosso valor",
acrescentou. (Da.Redação)

Site: https://tribunanorteleste.com.br/prodnorte-e-

prefeitura-de-montanha-ganham-premio-estadual-do-

sebrae/
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Movimento no Ifes busca mais adesões à
greve e define nova atividade para terça-feira
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São Mateus - No Dia Nacional de Luta em Defesa da
Rede Federal, servidores e estudantes realizaram ato
defronte a unidade do Ifes em São Mateus na manhã
de ontem. Além de técnicos -administrativos e
docentes da Ufes, estudantes também participaram da
atividade. O objetivo é seguir em busca de adesões
para o fortalecimento do movimento.

Para isso, já está definida uma nova atividade prevista
para acontecer na terça-feira (14).

"Dezenas de servidores aderiram à paralisação",
detalha o Comando de Greve, em mensagem
encaminhada à Reportagem pela técnica Alini Altoé.

"Aval iamos posit ivamente a part icipação dos
trabalhadores e o apoio dos estudantes, tendo a partir
de hoje mais adesões ao movimento grevista.
Consideramos ser fundamental fortalecer o movimento
de greve neste momento, isso significa pressionar o
Governo Federal. Então, seguimos nos diálogos com
os trabalhadores e estudantes para mais adesões à
greve" - sustenta a nota.

Na terça-feira, a atividade de greve será realizada na
cantina do Ifes, às 9h.

A atividade de greve no Ifes foi realizada na manhã de
ontem

Rio de Janeiro - Oito em cada dez professores da
educação básica já pensaram em desistir da carreira.
Entre os motivos estão o baixo retorno fi nanceiro, a
falta de reconhecimento profi ssional, a carga horária
excessiva e a falta de interesse dos alunos. Os dados
são da pesquisa inédita Perfi l e Desafi os dos
Professores da Educação Básica no Brasi l ,
apresentada nesta semana pelo Instituto Semesp.

A pesquisa foi realizada entre 18 e 31 de março de
2024, com 444 docentes das redes pública e privada,
do ensino infantil ao médio, de todas as regiões do
País.

Os dados mostram que 79,4% dos professores
entrevistados já pensaram em desistir da carreira de
docente. Em relação ao futuro profi ssional, 67,6% se
sentem inseguros, desanimados e frustrados.

Entre os principais desafi os citados pelos professores

estão: falta de valorização e estímulo da carreira
(74,8%), falta de disciplina e interesse dos alunos
(62,8%), falta de apoio e reconhecimento da
sociedade (61,3%) e falta de envolvimento e
participação das famílias dos alunos (59%).

Segundo os dados da pesquisa, mais da metade dos
respondentes (52,3%) diz já ter passado por algum
tipo de violência enquanto desempenhava sua
atividade como professor. As violências mais relatadas
são agressão verbal (46,2%), intimidação (23,1%) e
assédio moral (17,1%). São citados também racismo e
injúria racial, violência de gênero e até mesmo
ameaças de agressão e de morte. A violência é
praticada principalmente por alunos (44,3%), alunos e
responsáveis (23%) e funcionários da escola (16,1%).

Apesar disso, a pesquisa mostra que a maioria
(53,6%) dos professores da educação básica está
satisfeita ou muito satisfeita com a carreira. Os
professores apontam como motivos para continuar nas
salas de aula, principalmente, o interesse em ensinar e
compartilhar conhecimento (59,7%), a satisfação de
ver o progresso dos alunos (35,4%) e a própria
vocação (30,9%).

Rio de Janeiro - "Apesar de todos os problemas é o
que eu gosto de fazer e tenho maior capacidade", diz
um dos professores entrevistados, cujo nome não foi
revelado. "A paixão pelo processo de ensinar e
aprender, contribuindo para a evolução das pessoas",
aponta outro, que também não foi identifi cado.

Para Lúcia Teixeira, presidente do Semesp, entidade
que representa mantenedoras de ensino superior no
Brasil, esses dados são importantes porque mostram o
que motiva os professores. "Ele fala da sua vocação.
Fala do interesse em ensinar, da satisfação de ver o
progresso do aluno. São fatores que estão
interligados. Tanto a vocação como o interesse em
compartilhar o conhecimento e a satisfação de ver o
progresso do aluno. Esse é um dado muito importante
em termos do perfi l daquele que escolhe ser
professor", destaca NÚMEROS A pesquisa Perfi l e
Desafi os dos Professores da Educação Básica no
Brasil faz parte da 14ª edição do Mapa do Ensino
Superior no Brasil

que reúne dados ofi ciais e coletados pelo Instituto
Semesp para traçar o cenário atual do setor
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educacional no País. Esta edição tem como foco
principal Cursos de Licenciaturas: Cenários e
Perspectivas.

De acordo com o documento, o Brasil tem 9,44
milhões de estudantes matriculados no ensino
superior.

A maioria deles está em instituições privadas (78%).
Por lei, pelo Plano Nacional de Educação (PNE), até
2024, o País deveria ter 33% dos jovens de 18 a 24
anos matriculados no ensino superior. Até 2022, essa
taxa era 18,9%.

Atualmente, 17% dos alunos do ensino superior
cursam alguma licenciatura, o que equivale 1,67
milhões de universitários. Pedagogia aparece como
17° curso com mais estudantes nos cursos presenciais
diurnos e como o primeiro curso com mais estudantes
em ensino a distância (EAD).

Apesar do grande número de estudantes, os dados
mostram que as desistências nesses cursos são altas.

Cerca de 60% dos estudantes de licenciaturas na rede
privada e 40% dos estudantes da rede pública
desistem da formação. Entre os mais jovens, apenas
6,6% dos entrevistados pelo Instituto Semesp têm
interesse em cursar cursos da área de educação.

Rio de Janeiro - Recentemente, as altas taxas de
matrícula em cursos à distância e a preocupação com
a qua l idade  da  fo rmação dos  es tudan tes ,
especialmente dos futuros professores, levaram o
Ministério da Educação (MEC) a buscar uma revisão
do marco regulatório da modalidade.

Para o diretor executivo do Semesp, Rodrigo
Capelato, a formação presencial pode não ser a única
solução. Ele defende uma revisão da avaliação dos
cursos.

Ainda que seja na modalidade a distância, ele ressalta
que os cursos de formação de professores preveem
uma carga horária presencial, em estágios, por
exemplo.

"Eu acho que o que precisa é melhorar a avaliação
dessa presencialidade.

Se eu tenho obrigatoriedade de estágios e esses
estágios não são cumpridos ou são muito ruins, aí eu
tenho um problema.

Se é ruim e eu só aumento a carga [horária
presencial], eu só vou aumentar a ruindade. Então, eu
acho que, primeiro, antes de discutir mais carga
presencial ou menos carga presencial, não estou

falando que a gente defende ou não defende, mas eu
acho que é preciso melhorar esse monitoramento do
presencial", diz.

A pesquisa feita com os docentes pelo Instituto
Semesp mostra que 50,1% dos respondentes
discordam parcial ou totalmente da afi rmação de que
o ensino a distância não é adequado. Além disso, para
55,7% dos entrevistados, os cursos de licenciatura
devem ser ofertados apenas na modal idade
presencial .
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Servidores do Ifes fazem ato de greve em
São Mateus
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/05/10/RDIOKAIRS947F

MSOMATEUSES-06.33.19-06.34.29-1715343658.mp3
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Estado inaugura trecho da Rodovia ES-248 e
anuncia novos investimentos em Colatina
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O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES). "Essa é uma rodovia muito
utilizada pelos moradores da região noroeste e agora
os usuários têm um acesso aos serviços básicos como
saúde e educação muito mais seguro e eficiente",
comentou o diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio
de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o Município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil
moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação

asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos Ainda durante a agenda, o
governador do Estado fez visitas técnicas a obras em
andamento no município. Casagrande acompanhou a
construção do Centro de Ciência e Tecnologia, no
bairro Esplanada, obra com investimento de R$ 3,22
milhões, também com recursos do Fundo Cidades. O
equipamento deve receber, em média, nove mil
visitantes por mês e será operado por meio de
parceria entre o Instituto Federal do Espírito Santo
(IFES) e a Prefeitura Municipal.

A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
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pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de
Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,
exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
do Governo

Giovani Pagotto

(27) 98895-0843

Site: http://www.es.gov.br/Noticia/estado-inaugura-

trecho-da-rodovia-es-248-e-anuncia-novos-

investimentos-em-colatina
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O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES). "Essa é uma rodovia muito
utilizada pelos moradores da região noroeste e agora
os usuários têm um acesso aos serviços básicos como
saúde e educação muito mais seguro e eficiente",
comentou o diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio
de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o Município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil

moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação
asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.
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A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de

Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,
exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.
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Assessoria de Comunicação do Governo

Giovani Pagotto

(27) 98895-0843
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O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES). "Essa é uma rodovia muito
utilizada pelos moradores da região noroeste e agora
os usuários têm um acesso aos serviços básicos como
saúde e educação muito mais seguro e eficiente",
comentou o diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio
de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o Município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil

moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação
asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.
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A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de

Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,
exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.
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Por:  Redação

O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES). "Essa é uma rodovia muito
utilizada pelos moradores da região noroeste e agora
os usuários têm um acesso aos serviços básicos como
saúde e educação muito mais seguro e eficiente",
comentou o diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio
de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o Município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil

moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação
asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.
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A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de

Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,
exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.
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Por:  Redação ES 24 HORAS

O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES). "Essa é uma rodovia muito
utilizada pelos moradores da região noroeste e agora
os usuários têm um acesso aos serviços básicos como
saúde e educação muito mais seguro e eficiente",
comentou o diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio
de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o Município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil

moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação
asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.
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A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de

Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,
exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.
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Da Redação

O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES). "Essa é uma rodovia muito
utilizada pelos moradores da região noroeste e agora
os usuários têm um acesso aos serviços básicos como
saúde e educação muito mais seguro e eficiente",
comentou o diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio
de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o Município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil

moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação
asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.
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A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de

Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,
exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
do Governo

Giovani Pagotto

(27) 98895-0843
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O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10/5), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES). "Essa é uma rodovia muito
utilizada pelos moradores da região noroeste e agora
os usuários têm um acesso aos serviços básicos como
saúde e educação muito mais seguro e eficiente",
comentou o diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio
de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o Município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil
moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação

asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.

A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
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haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de
Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,

exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.
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Governador anunciou mais investimentos em
ciência e tecnologia
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Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
visitas técnicas a obras em andamento no município.

Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.

A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos.

No térreo, haverá uma área de circulação livre sobre
pilotis e um hall de recepção aos visitantes. No
primeiro pavimento, são previstos dois auditórios, três
salas multiuso e um espaço designado para a
instalação da Secretaria de Ciência, Tecnologia e
Inovação de Colat ina. Uma varanda mirante
proporcionará uma vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10.

Ao todo, 52 municípios estão sendo contemplados
com repasse de recursos para construção de 110
novas unidades básicas de Saúde em todo Espírito
Santo. Somente na "Princesa do Norte", o Governo do
Estado está investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de
Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,
exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos.

Visando a melhoria da qualidade de serviços tão
sensíveis para a população", afirmou o perito oficial
geral, Carlos Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.
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O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, na sexta-feira (10), a recuperação funcional
do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina e
Linhares, totalizando uma extensão de 53 quilômetros.

Durante a agenda, Casagrande visitou obras em
andamento e anunciou novos investimentos em
Colatina, carinhosamente conhecida como a "Princesa
do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia.

Nossa tarefa é melhorar a infraestrutura das nossas
estradas, mas peço cautela aos motoristas pois ainda
perdemos muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade
número um é proteger as pessoas. Isso só é possível
em um Estado organizado, capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES- 248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meiofios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários.

Próximo à comunidade da Lagoa do Batista foi
implantada uma faixa multiuso de mais de 2,5
quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões.

As obras foram executadas pelo Departamento de
Edificações e de Rodovias do Espírito Santo (DER-
ES). "Essa é uma rodovia muito utilizada pelos
moradores da região noroeste e agora os usuários têm
um acesso aos serviços básicos como saúde e
educação muito mais seguro e eficiente", comentou o
diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o Município para a execução das obras de

recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil
moradores.

O investimento é de R$ 8,1 milhões e conta com 66
mil metros quadrados de pavimentação asfáltica,
7.770 metros de meio fio, 18 mil metros quadrados de
calçada cidadã, 152 metros de rede de drenagem e 28
caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local.

O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meiofio.

As obras vão permitir a condução subterrânea das
águas pluviais até o Rio Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos Ainda durante a agenda, o
governador do Estado fez visitas técnicas a obras em
andamento no município. Casagrande acompanhou a
construção do Centro de Ciência e Tecnologia, no
bairro Esplanada, obra com investimento de R$ 3,22
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milhões, também com recursos do Fundo Cidades.

O equipamento deve receber, em média, nove mil
visitantes por mês e será operado por meio de
parceria entre o Instituto Federal do Espírito Santo
(IFES) e a Prefeitura Municipal.

A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos.

No térreo, haverá uma área de circulação livre sobre
pilotis e um hall de recepção aos visitantes. No
primeiro pavimento, são previstos dois auditórios, três
salas multiuso e um espaço designado para a
instalação da Secretaria de Ciência, Tecnologia e
Inovação de Colat ina. Uma varanda mirante
proporcionará uma vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades.

Uma praça será construída ao redor do prédio,
equipada com bancos para descanso, iluminação em
LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo.

Somente na "Princesa do Norte", o Governo do Estado
está investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em

especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra impor tante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES).

Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão, toda a
estrutura está passando por modificações, incluindo a
recepção, consultórios, sala de necropsia e outras
dependências.

Localizada no bairro José de Anchieta, a SML-COL
oferecerá diversos serviços de Medicina Legal, como
exames de corpo de delito, exames cadavéricos,
avaliações de lesões corporais e atendimento
relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos.

Visando a melhoria da qualidade de serviços tão
sensíveis para a população", afirmou o perito oficial
geral, Carlos Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.
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Representantes de PRD, PT, PSD e PDT participaram
de encontro com o presidente da Assembleia
Legislativa

O presidente da Assembleia Legislativa, Marcelo
Santos (Podemos), tem se articulado com lideranças
políticas de Muniz Freire, município da região do
Caparaó, visando as eleições municipais de outubro
deste ano. Em pauta está a viabilização de uma
candidatura de oposição ao atual prefeito, Dito Silva
(PSB).

No último dia 3 de maio, Marcelo Santos esteve em
Muniz Freire para prestigiar o 6º Fest Viola. Ele
ap rove i tou  pa ra  marca r  uma reun ião  com
representantes de s ig las de diversos perf is
ideológicos, incluindo Partido Renovação Democrática
(PRD) - que o deputado controla no Estado
indiretamente, por meio de aliados -, Partido dos
Trabalhadores (PT), Partido Social Democrático
(PSD), Partido Liberal (PL) e Partido Democrático
Trabalhista (PDT).

Diversos pré-candidatos a prefeito estavam presentes
na reunião. Entre eles, Evandro Paulúcio (PDT);
Roberto Paulúcio (PRD); Dr. Carlinho (Pros); Dra.
Mariana e Márcia Oliveira (ambas do PSD); Márcio
Bolzan (PT); e Agenor Favoreto Filho (PDT). A
intenção do encontro foi ouvir as lideranças, com o
intuito de avaliar um possível nome de consenso que
possa aglutinar todas as forças contrárias ao atual
prefeito , afirma Agenor, que é vereador.

Redes Sociais

Em Muniz Freire, participei de um diálogo super
bacana sobre o futuro da cidade e as ações que nos
levarão para esse futuro. Ao lado de líderes de
diferentes partidos e de uma galera engajada,
trocamos boas ideias que nos ajudarão a chegar onde
tanto desejamos: ao desenvolvimento! Acredito que o
diálogo é a chave de tudo, principalmente no meio
político. Por aqui seguimos trabalhando por um Muniz
Freire mais próspero e inclusivo! , comentou Marcelo
Santos, em legenda das fotos do encontro publicadas
nas redes sociais.

Dr. Carlinho foi prefeito em Muniz Freire de 2017 a
2020, mas perdeu a reeleição para Dito Silva. Nesse
mesmo período, Evandro Paulúcio foi o vice-prefeito -

o qual, em 2020, também entrou na disputa, mas sua
candidatura foi indeferida pela Justiça Eleitoral. O ex-
vereador Roberto Paulúcio, sobrinho de Evandro, foi
outro que chegou a entrar na disputa majoritária na
ele ição passada,  mas acabou renunciando.
Atualmente, é assessor parlamentar de Marcelo
Santos.

Dra. Mariana, por sua vez, renunciou ao cargo de vice-
prefeita no fim do mês passado devido a divergências
com Dito Silva . Sua correligionária no Partido Social
Democrático (PSD), Márcia Oliveira, é ex-secretária
municipal na área de Assistência Social e esposa de
Dr. Delson (PSB), ex-prefeito e também pré-candidato
este ano - que trava uma disputa interna no Partido
Socialista Brasileiro (PSB) com o recém-filiado Dito
Silva.

Márcio Bolzan é professor do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), recém-chegado na cidade.
Bolzan tem angariado o apoio de lideranças estaduais
do Partido dos Trabalhadores (PT), como o senador
Fabiano Contarato, o deputado federal Helder
Salomão e o deputado estadual João Coser, e a
aposta em seu nome resultou na saída de Evandro
Paulúcio, até então uma figura atuante no PT há vários
anos.

Já Agenor Favoreto está em seu primeiro mandato
parlamentar. Outro vereador, Roberto Rivelino (PRD),
também esteve na reunião. Segundo informações dos
meios políticos locais, o PRD foi uma das primeiras
siglas a formar uma chapa completa de candidatos a
vereador em Muniz Freire.

https://www.seculodiario.com.br/politica/movimentacao
-eleitoral-em-muniz-freire-tem-renuncia-de-vice-
prefeita

Doutora Mariana é cotada para entrar na disputa
majoritária contra o atual chefe do Poder Executivo

Site: http://www.seculodiario.com.br/politica/marcelo-

santos-articula-com-partidos-de-oposicao-em-muniz-
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Governador Renato Casagrande anuncia
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Redação Em Dia ES

O governador do Estado, Renato Casagrande,
anunciou nesta sexta-feira (10) novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte". Casagrande também assinou o
convênio entre o Estado e o Município para a
execução das obras de recapeamento asfáltico de 32
ruas, nos bairros Columbia, Honório Fraga e José de
Anchieta. As intervenções devem beneficiar cerca de
123 mil moradores. O investimento é de R$ 8,1
milhões e conta com 66 mil metros quadrados de
pavimentação asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18
mil metros quadrados de calçada cidadã, 152 metros
de rede de drenagem e 28 caixas ralo.

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas" , afirmou o governador.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.

A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
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Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde" , destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de
Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,
exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população" , afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.

Site: https://emdiaes.com.br/geral/governador-renato-

casagrande-anuncia-novos-investimentos-em-colatina/
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Especialistas revelam como vai ser a
alimentação do futuro (COMIDA

ALTERNATIVA)
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Camila Lima, do jornal A Tribuna

Ainda nos tempos bíblicos, João Batista, primo de
Jesus, se alimentava de gafanhotos e mel silvestre,
conforme relatado na Bíblia. Hoje, com a variedade de
alimentos, comer insetos não é uma prática comum no
Ocidente.

Mas, com a crescente preocupação ambiental e a
busca por alternativas sustentáveis, a alimentação
humana está passando por mudanças: plantas,
insetos e fungos estão sendo adotados como fontes
nutritivas. "Carnes" à base de fungos e até farinhas
feitas de larvas de moscas estão sendo estudadas
para fazer parte da alimentação da população em
geral.

A Organização das Nações Unidas para a Alimentação
e Agricultura (FAO) prevê para 2050 um aumento
estimado de 9 bilhões de pessoas no mundo, podendo
resultar numa pressão ainda maior sobre a produção
de alimentos. Desde 2013, a FAO vem recomendando
o consumo de insetos no combate à fome.

"Os insetos alimentícios têm o dobro ou mais de
proteínas do que carne, frango, peixe e alguns
vegeta is .  É uma proteína de boa e rápida
digestibilidade. No caso dos insetos, inclusive, eles
são indicados como pré e pós-treino", explica o
biogastrólogo Casé Oliveira, presidente da Associação
Brasileira dos Criadores de Insetos.

Grilos, gafanhotos, algumas espécies de besouros e
de formigas são os mais comercializados, segundo
Casé.

O doutor em Bioquímica Wilton Cardoso, professor do
curso de Ciência e Tecnologia dos Alimentos do Ifes
de Venda Nova, tem pesquisado sobre o uso do
micélio (parte vegetativa de um fungo que forma
cogumelo).

"Com o micélio é possível produzir carne e couro . O
teor de proteína do micélio varia de 12% a 30%. Está
em pesquisa ainda colocar dentro do micélio alguns
minerais, como lítio, que serviria para pessoas com
depressão. A ergotioneína, por exemplo, é um

poderoso antioxidante, feito a partir do micélio, que
diminui os efeitos da idade no corpo", afirma o
professor.

NOVOS ALIMENTOS

Grilos

O grilo preto (Gryllus assimilis) é um dos tipos mais
consumidos no mundo. O inseto é uma fonte rica em
fibras, proteínas (cerca de 60%), vitaminas e minerais.

O cientista de alimentos Antonio Bisconsin Junior, da
Unicamp, produziu em sua tese de doutorado uma
farinha proteica de grilos - uma espécie de whey
protein -, desenvolvida com tecnologias emergentes
não térmicas, em parceria com o Instituto Leibniz para
Tecnologia Agrícola e Bioeconomia (Alemanha).

Tanajuras

As formigas, conhecidas também como içá, são fonte
de alimento para diversas etnias indígenas. No interior
de São Paulo e no Nordeste são consideradas iguarias
culinárias, que vêm ganhando espaço inclusive em
restaurantes requintados. No Rio de Janeiro, uma
hamburgueria criou o "tanaburguer", hambúrguer
finalizado com tanajura. No sertão de Pernambuco, é
comum encontrar nos bares tira-gostos feitos com
tanajura. Cem gramas da parte comestível da tanajura
fornecem 20% de proteínas, 28% de lipídios, além de
cálcio, ferro e vitaminas.

Gafanhotos

Os chapulines são um tipo de gafanhoto comumente
servido como petisco em algumas partes do México.
De acordo com a ONU, gafanhotos e grilos são uma
ótima fonte de gorduras boas, e o percentual de
proteínas nos alimentos à base desses insetos pode
chegar a até 69% do total. Em Israel, empresas já
investem em alimentos e até mesmo guloseimas à
base de gafanhotos.

Micélio

Os micélios dos fungos, ou redes fúngicas, têm o

245



A TRIBUNA ONLINE / ES. Sáb, 11 de Maio de 2024
IFES GERAL

mesmo potencial nutricional dos cogumelos. A carne
de micél io possui  14% de proteína em sua
composição.

A Ecovative, empresa norte-americana de tecnologias
sustentáveis baseadas em micélio, desenvolveu bacon
a partir dos fungos.

Besouros

São os insetos mais consumidos no mundo. Existem
muitos tipos de besouros comestíveis, incluindo
escaravelhos (larvas e adultos).

Na Alemanha, a BugFoundation vende hambúrgueres
que levam 45% de uma mistura proteica feita à base
de soja e larvas do besouro Alphitobius diaperinus,
conhecido no Brasil como cascudinho. De acordo com
os fabricantes, o sabor lembra sementes de girassol
ou amendoim.

PANCS

As Plantas Alimentícias Não Convencionais (Pancs)
possuem alto teor de nutrientes. Entre as mais
conhecidas estão ora-pro-nóbis, peixinho, physalis,
vinagreira e azedinha. Segundo a Organização das
Nações Unidas para Alimentação e Agricultura (FAO),
existem de 7 a 30 mil espécies de plantas que podem
ser consideradas comestíveis pelos seres humanos.

Tenébrio Gigante

Pesquisa desenvolvida na Universidade do Sudoeste
da Bahia aval ia como o t ipo de abate e as
temperaturas de secagem utilizadas influenciam a
qualidade do tenébrio com relação ao seu valor
nutricional, segurança microbiológica e características
para aplicação na indústria. O próximo passo será o
desenvolvimento de uma farinha. Os insetos podem
conter até 70% de proteína.

Tenébrio Molitor

Também conhecido como larva-da-farinha, é rico em
proteínas (aproximadamente 50%), gordura, ácidos
graxos essenciais, vitaminas e minerais. Na Europa,
em 2021, a larva tornou-se o primeiro inseto aprovado
pela Agência Europeia de Segurança Alimentar
(EFSA) como comida. As larvas podem ser usadas em
farinha para fazer biscoitos, massa, pão, hambúrguer
e almôndega.

Fonte: Organização para a Alimentação e Agricultura
(FAO), USP, Fundação de Amparo a Pesquisa do
Estado de São Paulo (Fapesp), Unicamp, pesquisa AT
e especialistas consultados.

Água-viva e algas

Variedades comestíveis de água-viva são consumidas
há gerações em algumas partes da Ásia. Elas são
pobres em carboidratos e ricas em proteínas, mas
tendem a estragar facilmente à temperatura ambiente.
O consumo de algas também está se espalhando para
além da Asia e deve continuar crescendo, em parte
devido ao seu valor nutricional e sustentabilidade, pois
as algas marinhas não precisam de fertilizantes para
crescer e ajudar a combater a acidificação dos
oceanos.

Larvas da mosca soldado-negro

As moscas conseguem transformar qualquer tipo de
resíduo orgânico em proteína de alta qualidade.
Estima-se que, em sua fase larval, a mosca apresente
uma porcentagem de proteínas que varia de 40% a
63% e de lipídios que pode chegar a 35%. Pesquisa
da USP vem desenvolvendo alimentos feitos com
farinha obtida a partir de larvas de mosca, como pães
e salsichas.

Site: https://tribunaonline.com.br/cidades/especialistas-

revelam-como-vai-ser-a-alimentacao-do-futuro-180754
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Comida alternativa: "Nossas pesquisas vão
contribuir", dizem professores
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Camila Lima, do jornal A Tribuna

A intenção para que haja um estímulo no consumo de
insetos alimentícios, segundo especialistas e
pesquisadores do setor, não envolve a retirada da
carne da mesa da população. A ideia é que os insetos
possam complementar a alimentação.

"Nossa função, como pesquisadores, é a segurança
alimentar. Se faltar carne e houver necessidade de
outras fontes proteicas, nossas pesquisas irão
contribuir. Achamos que um dia faltará alimentos e
estamos dando um passo à frente", afirma a
pro fessora  A lessandra  Lopes  de  O l i ve i ra ,
coordenadora do Programa de Pós-Graduação em
Engenharia de Alimentos da USP.

No Departamento de Engenharia de Alimentos da
Faculdade de Zootecnia e Engenharia de Alimentos da
USP, pesquisadores produziram pães e salsichas
feitos com farinha obtida a partir das larvas da mosca
soldado-negro trituradas.

De acordo com o biogastrólogo Casé Oliveira,
presidente da Associação Brasileira dos Criadores de
Insetos, o Ministério da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento (Mapa) já liberou seis espécies de
insetos para a alimentação animal.

No caso de al imentação humana, empresas
interessadas em comercializar no País produtos
alimentícios feitos com insetos deverão submetê-lo a
um processo de análise na Agência Nacional de
Vigilância Sanitária.

"Os insetos não vêm para substituir a carne de frango,
boi ou porco. Não é nada disso. Eles vêm como
complemento para ajudar no combate à fome e de
economia. Serão um contribuinte para a segurança
alimentar", destaca Casé.

O doutor em bioquímica Wilton Cardoso, professor do
curso de Ciência e Tecnologia dos Alimentos do Ifes
de Venda Nova, explica que a cada um quilo de carne,
são gastos 15 mil litros de água. Já na produção de
insetos e fungos, o consumo é bem menor. "O
cogumelo não chega a mil litros de água para um
quilo".

Para o professor Marcos Roberto Moacir Ribeiro, do

curso de Ciência e Tecnologia dos Alimentos do Ifes
de Venda Nova, é necessário interromper a monotonia
alimentar, para que os sistemas alimentares sejam
mais diversificados.

"A revolução verde foi muito importante para combater
a fome no pós-segunda guerra, mas ela trouxe como
consequência a monotonia alimentar globalizada.
Cultivamos praticamente seis vegetais, dos quais
grande parte são destinados para alimentação animal.
Os sistemas alimentares são responsáveis por 1/3 dos
gases do efeito estufa no mundo".

Site: https://tribunaonline.com.br/saude/comida-

alternativa-nossas-pesquisas-vao-contribuir-dizem-

professores-180761
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Pesquisadores de Venda Nova do Imigrante
contribuem para a melhoria da qualidade do café
capixaba

Os pesquisadores de Venda Nova do Imigrante estão
desempenhando um papel importante na melhoria da
qualidade do café capixaba. O grupo Coffee Design
reúne mais de 90 profissionais de diversas instituições,
incluindo o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes)
localizado em Venda Nova do Imigrante, no Espírito
Santo. O centro de pesquisa é dedicado à criação e
inovação de processos voltados para a melhoria da
qual idade do grão de café. Diar iamente, os
pesquisadores exploram diversas temát icas
relacionadas à qualidade, aproveitando seus
conhecimentos em química, biologia, bioquímica e
engenharias ambientais. Além de contribuir com
pesquisas para aumentar a qualidade do café
produzido no Espírito Santo, são oferecidos cursos de
produção de cafés especiais.

O cultivo de café é uma prática que exige cuidados
minuciosos. Desde a fase inicial até o momento em
que os grãos são torrados, a ciência desempenha um
papel fundamental. E nesse contexto, o grupo Coffee
Design, vinculado ao Instituto Federal do Espírito
Santo (Ifes), campus de Venda Nova do Imigrante,
surge como uma voz para a valorização do café
especial no estado. O café, como a maior cultura do
Espírito Santo, é protagonista no laboratório.

"Atualmente, estamos concentrados em diversos
aspectos que influenciam diretamente a qualidade do
café. Estamos explorando questões climáticas,
técnicas pós-colheita, microbiologia específica do café,
análises químicas e sensoriais, além de estudar a
ciência por trás da torrefação. Mais recentemente,
estamos dedicados à caracterização genética dos
materiais disponíveis para os produtores capixabas",
compartilhou Willian dos Santos Gomes, pesquisador
do Ifes.

De acordo com Aldemar Polonini, coordenador de
Pesquisa e Extensão do Ifes, a instituição se preocupa
com a formação que se estende ao trabalho no
campo. "Nós temos o objetivo de capacitar nossos
estudantes dentro do campus, seja nas áreas de
administração, ciências ou tecnologia de alimentos,
preparando-os para empreender no setor cafeeiro.
Nosso foco é também preparar os jovens para assumir

a gestão familiar e contribuir para uma transformação
socioeconômica nas regiões".

Michel Mendonça é estudante do Ifes e membro da
equipe de pesquisa, traz uma herança familiar na
produção de café, sendo a terceira geração a se
dedicar a essa atividade. Sua participação abrange
diversas etapas das pesquisas, visando adquirir
conhecimento e uma visão ampla para garantir a
qualidade na produção de café.

"Meu foco sempre foi explorar cada área, buscando
compreender os processos e os resultados na xícara.
Acredito que todos os produtores deveriam ter essa
compreensão para melhorar e ajustar os processos".

Ao longo de uma década e com a participação de mais
de 120 alunos, o Coffee Design promove verdadeiro
intercâmbio de conhecimento entre a academia e as
propriedades cafeeiras locais. Bolsistas e professores
trabalham juntos todos os dias, explorando a
qualidade do grão a partir de uma variedade de áreas,
incluindo química, biologia e engenharias ambientais.

Após os estudos e levantamentos de dados, outra
parte acontece no laboratório: análise sensorial.
Durante esse processo, os aromas, sabores e outros
aspectos dos cafés pesquisados são minuciosamente
avaliados. O objetivo do grupo é não apenas buscar a
excelência na qualidade do café, mas também
desenvolver abordagens que promovam uma maior
rentabilidade para o trabalho no campo.

"Nosso objetivo é simplificar o processo e oferecer
alternativas para que o produtor possa melhorar seu
trabalho na propriedade e desenvolver um produto
mais alinhado com as necessidades do mercado.
Estamos trabalhando nesses aspectos para garantir
que entreguemos algo de qualidade e promissor para
os produtores capixabas", ressaltou Willian.

Além das pesquisas, uma das formas de transferência
de conhecimento adquirido em laboratório é através da
realização de cursos de café para os produtores. "Já
recebemos produtores de outros estados em nossos
cursos. É uma oportunidade para compartilhar os
conceitos fundamentais pesquisados e desenvolvidos
diretamente com os produtores",  concluiu o
pesquisador Wil l ian.
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Site: https://www.folhavitoria.com.br/economia/agro-

business/2024/05/12
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Estado inaugura trecho da Rodovia ES-248 e
anuncia novos investimentos em Colatina

(Desenvolvimento, Infraestrutura,
Investimentos, Notícias, Região Norte)
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O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES). "Essa é uma rodovia muito
utilizada pelos moradores da região noroeste e agora
os usuários têm um acesso aos serviços básicos como
saúde e educação muito mais seguro e eficiente",
comentou o diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio
de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o

Estado e o Município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil
moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação
asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
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visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.

A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos

serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de
Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,
exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.

Fonte : Governo do Estado

Site: https://diariocapixaba.com.br/estado-inaugura-

trecho-da-rodovia-es-248-e-anuncia-novos-

investimentos-em-colatina/noticias/
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Ufes pesquisa sequelas da covid e recruta vo
untários
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Pesquisadores estão recrutando voluntários com idade
entre 18 e 65 anos para participar de estudo.
Inscr ições vão até sexta- fe i ra Cami la L ima
Pesquisadores da Universidade Federal do Espírito
Santo (Ufes) estão recrutando voluntários entre 18 e
65 anos interessados em participar de um estudo
sobre as sequelas duradouras da covid-19, conhecida
como "covid longa".

Os voluntários devem ter sido diagnosticados com
covid-19 em qualquer data, além de apresentar
sintomas persistentes da doença ou da pós-vacinação
por um período superior a três meses.

As inscrições estão abertas até sexta-feira e o estudo
envolve aplicação de questionário e coletas de sangue
e saliva.

Os sintomas comuns da covid longa, segundo a
Organização Mundial da Saúde, incluem fadiga, falta
de ar, disfúnção cognitiva, perda de olfato e paladar,
entre outros.

A professora Débora Dummer Mei ra ,  v ice-
coordenadora do projeto "A Genética da Covid Longa",
ao lado do professor coordenador Iúri Drumond e dos
alunos Vinícius Ventorim e Livia Morais, explica que o
estudo pretende identificar predisposições genéticas
relacionadas à persistência de sintomas da doença.

"As pessoas que querem participar da pesquisa
precisam de um diagnóstico médico que têm covid
longa. Na prática, o estudo quer ter um teste genético
que possa ser usado na população em geral. A ideia é
que quem for infectado pela covid possa fazer o teste
e já saber se pode ou não ter covid longa e assim
prevenir possíveis sequelas", explica Débora.

Ao todo, serão avaliadas 400 pessoas. Até o
momento, 352 foram recrutadas.

A pesquisa é conduzida pela Ufes, mas tem parceria
com o He- moes, Hucam, Emescam, Ifes, Fio- cruz de
Rondônia, Rio de Janeiro e Pernambuco, Universidade
do Estado do Rio de Janeiro (UERJ) e Universidade
de São Paulo (USP).

CRITÉRIOS Os voluntários que entrarem em contato
com os pesquisadores e estiverem de acordo com os
critérios de seleção serão encaminhados ao Hemoes,

localizado em Maruípe, Vitória, onde receberão mais
informações sobre o estudo, responderão ao
questionário e terão amostras de sangue e saliva
coletados. Os resultados da pesquisa serão
divulgados em revistas científicas ainda neste ano.

OS PROFESSORES Débora Dummer Meira e Iúri
Drumond com os alunos Vinícius Ventorim e Livia
Morais: estudo

Questionário Pesquisa 0 NÚCLEO de Genética
Humana e Molecular (NGHM/Ufes) está com
inscrições abertas até sexta-feira para pessoas
maiores de 18 anos interessadas em participar de uma
pesquisa sobre as sequelas duradouras da covid-19,
conhecida como "covid longa". 0 estudo envolve
aplicação de questionário e coletas de sangue e
saliva.

OS VOLUNTÁRIOS devem ter sido diagnosticados
com covid-19 em qualquer data. além de apresentar
sintomas persistentes da doença ou da pós-vacinação
por um período superior a três meses, com
comprovação médica.

Covid longa INTITULADO "A Genética da Covid
Longa", o estudo pretende identificar predisposições
genéticas relacionadas à persistência de sintomas da
doença, como fadiga contínua, palpitações, falta de ar,
dores musculares e articulares, dificuldade de
concentração (também conhecida como "névoa
cerebral"), dores de cabeça, distúrbios do sono e
perda de olfato e paladar.

A PESQUISA também busca detectar predisposições
genéticas ligadas ao surgimento de novos problemas
de origens desconhecidas, mas associadas ao período
pós-covid-19.

Contato OS INTERESSADOS devem ligar para os
pesquisadores Felipe (28 99910- 8672), Lorena (27
99937-9079) ou Vinícius (2799977-7237).

MAIS INFORMAÇÕES podem ser obtidas pelo site
https://nghm.ufes.br/ ou pelo e-mail nghm@ufes.br.

VOLUNTÁRIOS que estiverem de acordo com os
critérios de seleção serão encaminhados ao Hemoes,
em Maruípe, Vitória, onde receberão mais informações
sobre o estudo, responderão ao questionário e terão
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amostras de sangue e saliva coletadas.

Fonte: Ufes.

Paciente pode ter 50 sintomas Os sintomas da covid
longa não são novidade para a área médica. Um
paciente pode chegar a apresentar mais de 50
sintomas da doença, de acordo com a pneumo- logista
Ciléa Victória Martins.

"São, na verdade, 55 tipos de sintomas que a pessoa
pode apresentar em função da covid longa", destaca a
médica.

Segundo Ciléa, alguns pacientes, mesmo não tendo
mais a doença e não sendo mais transmissores da
covid, depois que passa a fase aguda começam a
apresentar sintomas incomuns, como queda do
cabelo, fraqueza, fadiga muscular intensa, cansaço,
dormência, câimbra, sensação de formigamento e dor
de cabeça.

De acordo com a médica, a covid longa se manifesta,
provavelmente, por uma alteração no fator de coa-
gulação, por esses pacientes apresentarem tendência,
favorecendo a formação de microcoágulos.

"Esses microcoágulos vão atingir a microcirculação. E
essa mi- crocirculação começa a ficar entupida com
esses coágulos, consequentemente isso leva à micro-
trombose, causando esses sintomas. Evidentemente,
se esses sintomas não forem cuidados, poderão
evoluir para casos mais graves, podendo ocorrer
arritmias cardíacas, picos de pressão, quadros de
acidente vascular cerebral (AVC), trombose intestinal,
angina e in- farto", alerta a médica.
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Colatina recebe investimentos e inauguração
de trecho da Rodovia ES-248
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O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES). "Essa é uma rodovia muito
utilizada pelos moradores da região noroeste e agora
os usuários têm um acesso aos serviços básicos como
saúde e educação muito mais seguro e eficiente",
comentou o diretor-geral do DER-ES, José Eustáquio
de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o Município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil
moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação

asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.

A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
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haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e
ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de
Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,

exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin.

Também estiveram presentes nas agendas, os
prefeitos Guerino Balestrassi (Colatina), Bruno
Marianelli (Linhares) e Gutim Astori (Marilândia); o
deputado federal Josias Da Vitória; e os deputados
estaduais Lucas Scaramussa, Raquel Lessa e Dary
Pagung.

Site: https://foconoes.com.br/colatina-recebe-

investimentos-e-inauguracao-de-trecho-da-rodovia-es-

248/noticias/

255

https://foconoes.com.br/colatina-recebe-investimentos-e-inauguracao-de-trecho-da-rodovia-es-248/noticias/
https://foconoes.com.br/colatina-recebe-investimentos-e-inauguracao-de-trecho-da-rodovia-es-248/noticias/
https://foconoes.com.br/colatina-recebe-investimentos-e-inauguracao-de-trecho-da-rodovia-es-248/noticias/


Social por Thama Boldrini - 13 de Maio de
2024 - SOCIAL

 

A TRIBUNA ONLINE / ES - COLUNA. Seg, 13 de Maio de 2024
IFES GERAL

THAMA BOLDRINI

Feinbares Salão Sabores Amantes da culinária
i t a l i a n a ,  e m p r e s á r i o s  e  p r o p r i e t á r i o s  d e
estabelecimentos do setor alimentício têm um
encontro marcado com a Feinbares Salão Sabores
2024, que começa amanhã e segue até quinta-feira,
no Steffen Centro de Eventos. O evento é gratuito.

Banco do ES O Banestes foi certificado, pelo terceiro
ano consecutivo, com o selo Great Place to Work
(GPTW). Assim, após a avaliação por meio de
pesquisa com participação livre dos cerca de 2 mil
colaboradores do Sistema Financeiro Banestes, a
instituição foi categorizada como uma das melhores
empresas para se trabalhar no Brasil.

Martha Paiva e Márcia Loyola: antenadas quando o
assunto é moda

Cecília Zon entre Bruna e Paula Rody: mãe e filhas
que trabalham juntas no mercado imobiliário

Tendência No pós-pandemia, a busca pelo conforto
fez com que a perfumaria ganhasse novos contornos.
Enquanto as fragrâncias para casa e roupas se
sofisticaram, os perfumes passaram a ser mais
íntimos. Para o dia a dia, cresce a categoria dos "skin
scents", que evocam aconchego e mistério.

Fica a dica Quem dorme mal sente mais dor. Quem
alerta é o neurologista e especialista em dor Ramon D'
Ângelo Dias: "Tudo porque a falta de sono aumenta a
quantidade de interleucina 6 (IL-6) e células
inflamatórias, desencadeando um processo que
sensibiliza o sistema nervoso. É o que chamamos de
hiperalgesia".

A advogada Dayanne Endlich Silvério e o filho Lucca:
amor de mãe. Foto: Hayane Castro/ Divulgação

Lurdinha Perovano, Erika Okuma, Graziella Ferrari e
Lorena Hombre em rooftop na Praia da Costa. Foto:
Thiago Vieira / Divulgação

Muito além da competência médica. É assim que a
advogada especializada em Direito Médico Jaiara
Simões define a sobrevivência e relevância dos
consultórios de alto padrão do Espírito Santo: "Uma
secretária com pouca capacidade de comunicação,

organização e apresentação declina o interesse e a
permanência dos pacientes".

Quem Disse? "Uma merda". Do ator Stepan
Nercessian sobre velhice.

F e l i c i d a d e s  O s  p a r a b é n s  d a  c o l u n a  a o s
aniversariantes de hoje: Luciana Galveas e Sibele
Simão.

Vitrine

Monica Porto e seu pequeno Theo.

Carlos Marianelli recebe arquitetos e profissionais da
decoração, amanhã, no Espaço Gourmet Compose. A
economista e professora do Ifes Cariacica Érika Leal é
uma das presenças confirmadas no VIII Encontro
Nacional de Economia Industrial e da Inovação (ENEI),
que acontece entre os dias 20 e 23 deste mês, em
Goiás.

Entre os dias 27 e 29 de maio, acontece o 1º Licita
Sudeste, em Vitória, evento que reunirá os maiores
especialistas da área de licitações e contratos
administrativos do País. A Praça do Papa vai receber
o "Festival da Cultura Italiana: tudo Começou aqui, Noi
Siamo La Storia". O evento acontece entre os dias 31
de maio e 02 de junho com comidas típicas, danças
folclóricas, teatros musicais e muito mais!

Fernando Altafim.

E vida que segue!!!

Site:

https://tribunaonline.com.br/coluna/social/feinbares--

salao-sabores-comecam-nesta-terca-

180930?home=espírito+santo
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Governo ES anuncia novos investimentos em
Colatina
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As intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros.

O governador do Estado, Renato Casagrande,
inaugurou, nesta sexta-feira (10), a recuperação
funcional do trecho da Rodovia ES-248 entre Colatina
e Linhares, total izando uma extensão de 53
quilômetros. Durante a agenda, Casagrande visitou
obras em andamento e anunciou novos investimentos
em Colatina, carinhosamente conhecida como a
"Princesa do Norte".

Governo ES inaugura obra de adaptação às mudanças
climática

"Gosto muito de Colatina e sempre estive presente na
cidade, fazendo entregas e anunciando novas obras.
Acabamos de inaugurar uma rodovia linda que liga
Linhares, Colatina e Marilândia. Nossa tarefa é
melhorar a infraestrutura das nossas estradas, mas
peço cautela aos motoristas pois ainda perdemos
muitas vidas no trânsito. Nossa prioridade número um
é proteger as pessoas. Isso só é possível em um
Estado organizado,  capaz de responder às
emergências e de investir em todos os 78 municípios
capixabas", afirmou o governador.

No início da agenda, o governador inaugurou as obras
de recuperação do pavimento da ES-248. As
intervenções também incluíram a demolição das
antigas drenagens e a implantação de novas sarjetas,
meio-fios e bueiros. Mais de seis quilômetros de
defensas metálicas foram instalados para garantir a
segurança dos usuários. Próximo à comunidade da
Lagoa do Batista foi implantada uma faixa multiuso de
mais de 2,5 quilômetros.

Além desses serviços, o contrato contempla a
manutenção desta rodovia até o final do ano de 2027.
No total, o investimento do Governo do Estado foi de
R$ 126 milhões. As obras foram executadas pelo
Departamento de Edificações e de Rodovias do
Espírito Santo (DER-ES).

"Essa é uma rodovia muito utilizada pelos moradores
da região noroeste e agora os usuários têm um acesso
aos serviços básicos como saúde e educação muito
mais seguro e eficiente", comentou o diretor-geral do
DER-ES, José Eustáquio de Freitas.

Casagrande também assinou o convênio entre o
Estado e o Município para a execução das obras de
recapeamento asfáltico de 32 ruas, nos bairros
Columbia, Honório Fraga e José de Anchieta. As
intervenções devem beneficiar cerca de 123 mil
moradores. O investimento é de R$ 8,1 milhões e
conta com 66 mil metros quadrados de pavimentação
asfáltica, 7.770 metros de meio fio, 18 mil metros
quadrados de calçada cidadã, 152 metros de rede de
drenagem e 28 caixas ralo.

"É uma satisfação poder proporcionar esse momento
para tantas famílias, com uma obra que traz
segurança e qualidade de vida. Para muitos, pode até
ser uma obra simples, mas quem vive aqui sabe a
importância da melhoria das ruas. Quero agradecer a
confiança de todos porque é assim que trabalhamos,
pensando no próximo, visando à melhora da condição
de vida das pessoas e planejando um Espírito Santo
para o futuro", destacou o secretário de Estado de
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano,
Marcus Vicente.

Com recursos provenientes do Fundo Cidades -
Adaptação às Mudanças Climáticas, o Governo do
Estado vai investir pouco mais de R$ 4 milhões na
obra de drenagem no bairro Maria das Graças,
contemplando aproximadamente 1.800 moradores do
local. O serviço inclui ainda a construção de calçada e
instalação de meio-fio. As obras vão permitir a
condução subterrânea das águas pluviais até o Rio
Doce.

"Essa intervenção vai proporcionar a melhoria da
mobilidade urbana, evitando interrupção do tráfego de
veículos e pedestres devido a alagamentos, bem como
resultar na melhoria da qualidade de vida dos
moradores e uma proteção ao patrimônio público e
privado", explicou a secretária de Estado do Governo,
Maria Emanuela Alves Pedroso, gestora do Fundo
Cidades.

Mais investimentos

Ainda durante a agenda, o governador do Estado fez
visitas técnicas a obras em andamento no município.
Casagrande acompanhou a construção do Centro de
Ciência e Tecnologia, no bairro Esplanada, obra com
investimento de R$ 3,22 milhões, também com
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recursos do Fundo Cidades. O equipamento deve
receber, em média, nove mil visitantes por mês e será
operado por meio de parceria entre o Instituto
Federal do Espírito Santo (IFES) e a Prefeitura
Municipal.

A obra ocupa uma área de aproximadamente 2.125,46
metros quadrados, com três pavimentos. No térreo,
haverá uma área de circulação livre sobre pilotis e um
hall de recepção aos visitantes. No primeiro
pavimento, são previstos dois auditórios, três salas
multiuso e um espaço designado para a instalação da
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação de
Colatina. Uma varanda mirante proporcionará uma
vista panorâmica da área.

No segundo pavimento, será instalado o Observatório
Astronômico, composto por diversos t ipos de
telescópios, inclusive um telescópio solar. Também
será construído um planetário com 49 lugares, que
oferecerá experiência imersiva na visualização da
abóbada celeste; Laboratório de Realidade Virtual
Ampliada, que permitirá a capacitação de alunos em
programação, simulações em ambiente virtual.

E ainda, auditório com 136 lugares, para reuniões,
eventos e conferências, varanda e terraço descoberto
que oferecerá espaço ao ar livre para diversas
atividades. Uma praça será construída ao redor do
prédio, equipada com bancos para descanso,
iluminação em LED e paisagismo, além de um deck.

Casagrande também fez uma visita às obras da nova
Unidade de Saúde Básica (UBS), no Centro de
Colatina. A unidade é uma das cinco nas quais o
município foi contemplado, por meio do Componente
Infraestrutura, do Plano Decenal APS+10. Ao todo, 52
municípios estão sendo contemplados com repasse de
recursos para construção de 110 novas unidades
básicas de Saúde em todo Espírito Santo. Somente na
"Princesa do Norte", o Governo do Estado está
investindo R$ 14,52 milhões.

As unidades de Ayrton Senna e Colatina Velha já
estão com a Ordem de Serviço para iniciarem as
obras. As unidades de Maria das Graças e Santos
Dumont terão prazo para Ordem de Serviço até junho.
Todas elas seguirão o modelo arquitetônico
desenvolvido pela Secretaria da Saúde (Sesa).

"Além da inovação que trazemos no modelo de
Atenção Básica, junto ao Plano Decenal, com
unidades de saúde modernas, temos também, em
especial, a ampliação do acesso da população aos
serviços de saúde", destacou o subsecretário de
Estado de Atenção à Saúde, José Tadeu Marino.

Outra importante obra em andamento é a reforma e

ampliação da Seção Regional de Medicina Legal de
Colatina, da Polícia Científica do Espírito Santo
(PCIES). Com investimento estadual de R$ 1,8 milhão,
toda a estrutura está passando por modificações,
incluindo a recepção, consultórios, sala de necropsia e
outras dependências. Localizada no bairro José de
Anchieta, a SML-COL oferecerá diversos serviços de
Medicina Legal, como exames de corpo de delito,
exames cadavéricos, avaliações de lesões corporais e
atendimento relacionado à violência contra mulheres.

"Esse é investimento relevante para as microrregiões
Centro-Oeste e Noroeste e que dará apoio também à
Regional Norte, que passa por uma reforma. Além da
melhoria na estrutura, o quadro de servidores foi
atualizado, em seu efetivo de médicos e auxiliares,
além da aquisição de novos equipamentos. Visando a
melhoria da qualidade de serviços tão sensíveis para a
população", afirmou o perito oficial geral, Carlos
Alberto Dal-Cin. (As informações são do Governo/ES)

Site: https://ccnewsbrasil.com/publicacao/governo-es-

anuncia-novos-investimentos-em-colatina-1715630778
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Expo Gengibre destaca potencial agrícola e
turístico da região em Santa Leopoldina

(Economia / Agronegócio)
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Santa Leopoldina - ES

Nos dias 17 a 19 de maio de 2024, o município de
Santa Leopoldina, no Espírito Santo, será palco da
Expo Gengibre, um evento que promete destacar o
potencial agrícola e turístico da região. O evento será
realizado no ginásio de esportes da cidade e contará
com exposições, palestras, demonstrações e venda de
produtos relacionados ao gengibre.

"A Expo Gengibre será uma oportunidade para
promover a cultura local, atrair investimentos e
fortalecer o turismo na região das Montanhas
Capixabas e dos Imigrantes. O evento contará com a
participação de produtores locais, autoridades
governamentais e representantes do setor turístico,
contribuindo para o crescimento econômico e social da
região", destacou o vereador Jeferson Rodrigues
(Jefinho), de Santa Leopoldina, organizador do evento.

Estrada para escoamento da produção

O gengibre é um produto de grande importância para a
região, sendo uma das principais culturas agrícolas
locais. Atendendo uma reivindicação dos produtores
locais foi aprovado na Assembleia Legislativa do
Espírito Santo, Projeto de Lei 215/2023, de autoria do
deputado Marcelo Santos, que estadualiza um trecho
de rodovia que corta Domingos Martins, Santa
Leopoldina e Santa Maria de Jetibá.

"Esse trecho concentra a maior produção de gengibre
do Brasil, abrangendo os municípios de Santa
Leopoldina, Santa Maria de Jetibá e Domingos
Martins. Os produtores de gengibre desses municípios
têm dificuldades em escoar a produção por conta das
precárias condições da estrada. O fluxo diário de
veículos, especialmente para transporte de produtos
agrícolas e atividades de turismo rural, evidencia a
necessidade urgente de assistência e investimento
nesse trecho. Essa medida permitirá intervenções que
contribuirão para o escoamento da produção de
gengibre e potencializarão o turismo na região, que
recebe cada vez mais visitantes", destacou o
parlamentar e presidente da Assembleia Legislativa do
ES.

Quinta-Feira: 16/05/2024 - Galpão do Sr. Djalma
Plaster, anexo à Comunidade Luterana da Fé,
Caramuru - Santa Maria de Jetibá.

8:00 - Recepção e abertura do "DIA ESPECIAL
SOBRE A CULTURA DO GENGIBRE E ABERTURA
OFICIAL DA COLHEITA DA SAFRA 2024"

8:30 - Práticas integradas para o manejo de doenças
na cultura do gengibre.

Antônio Fernando de Souza

Professor IFES Santa Teresa

9:20 - Técnicas pós-colheita para manutenção da
qualidade do gengibre durante o armazenamento.

Thaís Vianna Silva e Sávio da Silva Berilli

Professores IFES Alegre

10:10 - Gengibre: oportunidades e mercado.

Iosmar Luiz Mansk - Extensionista do Incaper

10:50 - Resultados de pesquisa com gengibre - Fortac.

Ana Paula Candido Gabriel Beril l i  e Galderes
Magalhães

Professora IFES Alegre e Extensionista do Incaper

11:30 - Colheita simbólica para abertura oficial da
safra 2024 de gengibre com a presença de
autor idades.

Sexta-Feira: 17/05/2024 - Ginásio de Esportes

18:00 - Abertura ao Público

18:00 - Apresentação do "Grupo Brasil Tambores"

18:30 - Lançamento da cartilha "BOAS PRÁTICAS
PARA O PLANTIO DO GENGIBRE" - "GAURE
PRAKTIKE FOR DAI ENGWIRPLANTERIG"
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19:00 - Abertura oficial com autoridades

20:00 - Show "Leandro e Tiago"

00:00 - Encerramento

Sábado: 18/05/2024 - Ginásio de Esportes

13:00 - Abertura ao público

14:00 - Tardezinha do Gengibre - Show de pagode
"Grupo Sob Controle"

20:30 - Show "Edi e Leandro"

00:00 - Encerramento

Domingo: 19/05/2024 - Ginásio de Esportes

09:30 - Abertura ao público

10:00 - Culto de Gratidão à Safra de Gengibre
(Sertanejo) com o P. Rodrigo A. Seidel - IECLB

11:00 - Show "Isys Narlla"

13:00 - Leilão Beneficente ao Hospital Evangélico de
Santa Leopoldina

13:40 - Premiação do Concurso do Maior Rizoma de
Gengibre da Safra de 2024

15:00 - Show "Grupo Alma di Vanera"

18:00 - Encerramento

______________________________________

Site: https://pauta1.com.br/economia-agronegocio/expo-

gengibre-destaca-potencial-agricola-e-turistico-da-

regiao-em-santa-leopoldina/
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Capixaba Marcus Buaiz na capa da
L'Officiel Hommes Brasil (Coluna Adriana

Jenner)
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Adriana Jenner

O empresário Marcus Buaiz foi capa da 32 edição da
L'Officiel Hommes Brasil, a revista de noti´cias sobre
Moda e Lifestyle. E o capixaba, que é O cara, veste
look total Louis Vuitton e relógio da marca italiana que
ele é parceiro, Panerai, falou um pouco sobre sua
carreira e o momento. Vem aí um ano de muito mais
sucesso e realizações. E eu estou aqui aplaudindo. Na
foto de Felipe Veiga, Marcus Buaiz em noite do
lançamento da revista, que aconteceu no Les Deux
Magots, no Jardim Paulista .

Presença confirmada

Érika Leal, economista e coordenadora do curso de
Economia do Ifes de Cariacica, estará em Goiás, entre
os dias 20 e 23, para participar do VIII Encontro
Nacional de Economia Industrial e da Inovação (ENEI).
O evento reunirá profissionais do Brasil e do exterior
para debater os principais desafios e oportunidades
para o desenvolvimento industrial e tecnológico da
atualidade.

Presenças

Aryana Torezani foi uma das presentes no evento da
Burberry em Vix, realizado pela Samanta Teixeira.

Para médicos

A pneumologista Jamile Leite está entre os nomes
confirmados para a Imersão de Negócios para
médicos, o primeiro evento hands on que pretende
ensinar os profissionais a impulsionarem o business
da clínica. À frente da iniciativa está a Advogada
especializada em Direito Médico e Estrategista de
Clínicas, Jaiara Simões. O encontro será no
restaurante Baltazar, dia 15 de junho, a partir das 9h.

Lançamento de livro

O psicólogo e engenheiro Adelmo Marcos Rossi, lança
seu livro"O Imortal Machado de Assis - Autor de si
mesmo", dia 14 de maio, na Biblioteca Pública
Estadual Levy Cúrcio da Rocha, em Vitória. No livro,
ele faz uma extensa análise da literatura de Machado

de Assis, considerado o maior escritor brasileiro, e
descobre ne la  uma est ru tura  de conce i tos
semelhantes aos criados posteriormente por Freud.

Estética íntima feminina

Na próxima quarta, o biomédico esteta, Dr Waslley
Leite, ministra workshop no Instituto Laranja sobre
estética íntima feminina para cerca de 40 profissionais.
E finalizam o dia com coquetel da Karla Brandão,
drinks e DJ.

7ª edição da Feinbares

Está chegando mais uma Feinbares, feira de negócios
para bares, restaurantes e similares, que está no
mercado para divulgar novidades e soluções para o
setor de Food Service. O evento acontece entre os
dias 14 a 16 de maio, no Steffen Centro de Eventos,
junto com a 21ª edição do Salão Sabores. Terá aulas
shows com Will Ribas Terpa, Rosana Nerez, Patricia
Guerra, Juarez Campos, Alessandro Eller e André
Mombrini. E o legal que é gratuito. Clique aqui e se
cadastre.

Foco na pele

O mês de maio foi escolhido para reforçar a
importância da conscientização em relação à
prevenção do melanoma, um tipo raro de câncer de
pele. A oncologista Juliana Alvarenga Rocha afirma
que a neoplasia é altamente agressiva, devido à
propensão de desenvolvimento de metástase. "As
chances de cura do melanoma são maiores quando
descoberto nos estágios iniciais. Ele pode aparecer
em qualquer parte do corpo, na pele ou mucosas, na
forma de manchas, pintas ou sinais".

Rock In Rio Academy

O produtor de eventos Werliton Machado já carimbou
seu passaporte para participar do Rock in Rio
Academy, evento de Live Case Study do maior festival
de música e entretenimento do mundo, que
acontecerá em setembro no Rio de Janeiro.

Ibef Hour
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O tema do primeiro Ibef Hour de 2024 é "Setor
imobiliário: perspectivas e canais de investimento" e
acontece no próximo dia 15, na Valor Investimentos,
Vitória, reunirá nomes importantes do setor: Pedro
Lang, sócio e diretor de alocação da Valor
Investimentos e CFA Charterholder; Lucas Richa,
head de Distribuição e Relações com Investidores da
Apex; e Wilson Missagia Calmon, sócio e diretor da
CBL, conselheiro e sócio nas empresas Nazca, Nav
supply, Econservation, Estudos e Projetos Ambientais,
Sigmais IOT Company e Domo.

Casinha sem ruído de fogos

Vem circulado em instagrans de notícias/fofocas, que
a Ford criou uma casinha que bloqueia som de fogos
de artifício. Parece que é uma grande novidade. Mas o
feito é de dezembro de 2018, e foi criação da Ford
Europe com a tecnologia antirruído de SUV Edge. A
casinha da montadora de veículos foi batizada de
Quiet Kennel, que em tradução livre quer dizer "canil
silencioso". A estrutura dela é feita de camadas com
propriedades de amortecimento do som, como os
painéis de isolamento acústico. A ideia é genial, claro.
Mas não vingou, nem veio ao Brasil, e o valor.

Exagerado vai começar

Amanhã começa o Exagerado, - de carteirinha - para
os convidados vips conhecerem as novidades desta
edição antes da abertura oficial. (E tem sorteio no feed
do meu instagram para ir com amigos e com direito a
voucher). O evento do maior outlet do Brasil, com
entrada gratuita, que vai até dia 19 de maio, vai
movimentar 480 milhões de reais, passando em média
300 mil pessoas no total, com mais de 350 lojistas,
Food Park completo, além de preço especial, pelo qual
o evento é conhecido, tem programação musical,
infantil e o CEO da Alfaiataria de Ideias, Victor de
Castro trouxe uma novidade que nunca teve no
Estado. O Teatro às Cegas. Clique aqui para saber
mais.

Jóias especiais

A empresária Joana Barbosa e sua caçula, Sara, em
momento de puro afeto. Na foto de Elias Gama, as
duas usam joias da coleção criada pela empresária
especialmente para o Dia das Mães.

Vem, Meteoro!

Entendam que doação de objetos pessoais - como
roupas, calçados, não é descarte. Repita essa frase e
espalhe: Doação não é descarte. Doe o que você
gostaria de receber caso estivesse precisando.

Site: https://es360.com.br/coluna-adriana-

jenner/capixaba-marcus-buaiz-na-capa-da-lofficiel-

hommes-brasil
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MONICA Porto e seu pequeno Theo.

* * *

CARLOS Marianelli recebe arquitetos e profissionais
da deco- ração, amanhã, no Espaço Gourmet
Compose.

* * *

ENTRE os dias 27 e 29 de maio, acontece o Io Licita
Sudeste, em Vitória, evento que reunirá os maiores
especialistas da área de licitações e contratos
administrativos do País.

* * *

A ECONOMISTA e professora do Ifes Cariacica Érika
Leal é uma das presenças confirmadas no VIII
Encontro Nacional de Economia Industrial e da
Inovação (ENEI), que acontece entre os dias 20 e 23
deste mês, em Goiás
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Ufes pesquisa sequelas da covid e recruta
voluntários
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Camila Lima, do jornal A Tribuna

Pesquisadores da Universidade Federal do Espírito
Santo (Ufes) estão recrutando voluntários entre 18 e
65 anos interessados em participar de um estudo
sobre as sequelas duradouras da covid-19, conhecida
como "covid longa".

Os voluntários devem ter sido diagnosticados com
covid-19 em qualquer data, além de apresentar
sintomas persistentes da doença ou da pós-vacinação
por um período superior a três meses.

As inscrições estão abertas até sexta-feira (17) e o
estudo envolve aplicação de questionário e coletas de
sangue e saliva.

Os sintomas comuns da covid longa, segundo a
Organização Mundial da Saúde, incluem fadiga, falta
de ar, disfunção cognitiva, perda de olfato e paladar,
entre outros.

A professora Débora Dummer Mei ra ,  v ice-
coordenadora do projeto "A Genética da Covid Longa",
ao lado do professor coordenador Iúri Drumond e dos
alunos Vinicius Ventorim e Livia Morais, explica que o
estudo pretende identificar predisposições genéticas
relacionadas à persistência de sintomas da doença.

"As pessoas que querem participar da pesquisa
precisam de um diagnóstico médico que têm covid
longa. Na prática, o estudo quer ter um teste genético
que possa ser usado na população em geral. A ideia é
que quem for infectado pela covid possa fazer o teste
e já saber se pode ou não ter covid longa e assim
prevenir possíveis sequelas", explica Débora.

Ao todo, serão avaliadas 400 pessoas. Até o
momento, 352 foram recrutadas.

A pesquisa é conduzida pela Ufes, mas tem parceria
com o Hemoes, Hucam, Emescam, Ifes, Fiocruz de
Rondônia, Rio de Janeiro e Pernambuco, Universidade
do Estado do Rio de Janeiro (UERJ) e Universidade
de São Paulo (USP).

Critérios

Os voluntários que entrarem em contato com os
pesquisadores e estiverem de acordo com os critérios

de seleção serão encaminhados ao Hemoes,
localizado em Maruípe, Vitória, onde receberão mais
informações sobre o estudo, responderão ao
questionário e terão amostras de sangue e saliva
coletados. Os resultados da pesquisa serão
divulgados em revistas científicas ainda neste ano.

Questionário e coletas de sangue e saliva

Pesquisa

O Núcleo de Genét ica Humana e Molecular
(NGHM/Ufes) está com inscrições abertas até sexta-
feira para pessoas maiores de 18 anos interessadas
em participar de uma pesquisa sobre as sequelas
duradouras da covid-19, conhecida como "covid
longa". O estudo envolve aplicação de questionário e
coletas de sangue e saliva.

Os voluntários devem ter sido diagnosticados com
covid-19 em qualquer data, além de apresentar
sintomas persistentes da doença ou da pós-vacinação
por um período superior a três meses, com
comprovação médica.

Covid longa

Intitulado "A Genética da Covid Longa", o estudo
pretende identif icar predisposições genéticas
relacionadas à persistência de sintomas da doença,
como fadiga contínua, palpitações, falta de ar, dores
musculares e articulares, dificuldade de concentração
(também conhecida como "névoa cerebral"), dores de
cabeça, distúrbios do sono e perda de olfato e paladar.

A pesquisa também busca detectar predisposições
genéticas ligadas ao surgimento de novos problemas
de origens desconhecidas, mas associadas ao período
pós-covid-19.

Contato

Os interessados devem ligar para os pesquisadores
Felipe (28 99910-8672), Lorena (27 99937-9079) ou
Vinícius (27 99977-7237).

Mais informações podem ser obtidas pelo site
https://nghm.ufes.br/ ou pelo e-mail [email protected] .

Voluntários que estiverem de acordo com os critérios
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de seleção serão encaminhados ao Hemoes, em
Maruípe, Vitória, onde receberão mais informações
sobre o estudo, responderão ao questionário e terão
amostras de sangue e saliva coletadas.

Fonte: Ufes.

Paciente pode ter 50 sintomas

Os sintomas da covid longa não são novidade para a
área médica. Um paciente pode chegar a apresentar
mais de 50 sintomas da doença, de acordo com a
pneumologista Ciléa Victória Martins.

"São, na verdade, 55 tipos de sintomas que a pessoa
pode apresentar em função da covid longa", destaca a
médica.

Segundo Ciléa, alguns pacientes, mesmo não tendo
mais a doença e não sendo mais transmissores da
covid, depois que passa a fase aguda começam a
apresentar sintomas incomuns, como queda do
cabelo, fraqueza, fadiga muscular intensa, cansaço,
dormência, câimbra, sensação de formigamento e dor
de cabeça.

De acordo com a médica, a covid longa se manifesta,
provavelmente, por uma alteração no fator de
coagulação, por esses pacientes apresentarem
tendência, favorecendo a formação de microcoágulos.

"Esses microcoágulos vão atingir a microcirculação. E
essa microcirculação começa a ficar entupida com
esses coágulos, consequentemente isso leva à
mic ro t rombose ,  causando esses  s in tomas.
Evidentemente, se esses sintomas não forem
cuidados, poderão evoluir para casos mais graves,
podendo ocorrer arritmias cardíacas, picos de pressão,
quadros de acidente vascular cerebral (AVC),
trombose intestinal, angina e infarto", alerta a médica.

Site: https://tribunaonline.com.br/cidades/ufes-pesquisa-

sequelas-da-covid-e-recruta-voluntarios-180955
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THAMA BOLDRINI

Premiação Abel Santana promove, no dia 8 de junho,
em Vitória, mais uma edição do Oficina Awards, festa
de premiação aos atores destaque, em diversas
categorias, da websérie "Perrengue" e do Musical "O
Tempo não para", além da comédia "Reunião de
Condomínio". A seleção será feita por um juri técnico e
também terá condecorados pelo júri popular, via
votação on-line.

Fica a dica Mulheres estão tendo dificuldades para dar
um match e marcar um date pelo Tinder. O motivo? Os
"boyz inhos"  do ap l ica t ivo  parecem não se
comprometer em ir ao encontro com a paquera. De
acordo com um depoimento da presidente do Match
Group, Mandy Ginsberg, o app não tem interesse em
atrair homens mais maduros e experientes, o que
justifica o levantamento de que 67% dos homens que
são usuários do Tinder não vão para um date, já que é
composto por pessoas mais imaturas e juvenis.

Patrícia Pimentel, Brenda Riva, Christina Drummond,
Fernanda Castelo Branco e Juliana Pralon em evento
de beleza e autoestima na Praia do Canto. Foto: Vitor
Carvalho/ Divulgação

Ana Paula Leite celebrando 4.0 mais linda do que
nunca em festa organizada pela cerimonialista Norma
Marques, no Be Spa

Linfoma em jovens A jogadora da Seleção Brasileira
de futebol Luana Bertolucci, de 30 anos, foi
diagnosticada com linfoma de Hodgkin. Quem explica
é o hematologista Douglas Covre Stocco: "O sinal
mais comum é o aumento de tamanho dos gânglios
linfáticos (ínguas) na região do pescoço e no interior
do tórax sem uma causa aparente".

Para os colecionadores O 9º Encontro Nacional de
Multicolecionismo já tem data marcada. O evento
acontece nos dias 31 de maio, 1º e 2 de junho, em
Jardim da Penha, em frente à Praia de Camburi. Os
colecionadores vão expor mais de 100 mil itens, que
vão desde antiguidades até relíquias da época do
império, como moedas raras, cartões-postais, gibis,
miniaturas e documentos históricos.

Ludmila Giacomelli, Monica Quinha e Karol Lenzi:
nova coleção "Seja Trendy Lenzi"

Maely e Penha Coelho na festa da Fecomércio ES.
Foto: Gustavo Forattini

Sexualidade, perda de massa muscular e educação
para o envelhecimento são alguns dos temas que
serão abordados na VII Geres, Jornada de Geriatria e
Gerontologia, que acontece no próximo fim de
semana, em Vitória. O evento é realizado pela
Sociedade de Geriatria e Gerontologia do ES.

Quem Disse? "Há encanto em representar a
simplicidade na vida". Da atriz Andrea Beltrão.

F e l i c i d a d e s  O s  p a r a b é n s  d a  c o l u n a  a o s
aniversariantes de hoje: Ana Paula Ferrari, Arneyde
Tessarolo Marcheschi, Décio Chieppe e Heron de
Souza.

Vitrine

A debutante Rafaela Bon Bimbato de Moraes.

O Instituto Histórico e Geográfico do ES (IHGES)
convida para o Ciclo de Palestras 2024 "Renato
Pacheco: Aspectos da Obra" com a mestra do Ifes
Andréia Dalmaschio e o presidente do IHGES, Getúlio
Marcos Pereira Neves, amanhã, na sede da entidade.
A médica oncologista Aurenivea Cazzotto será
moderadora de palestra, hoje, sobre tratamento do
câncer de endométrio.

Carlos Roberto Dias Eiras e o francês Bernard Vassas
são os anfitriões do evento de lançamento da Câmara
de Comércio Brasil - Vietnã/ ES, hoje, na Casa 77, no
Morro do Moreno. Marlilson Sueiro, Alberto Nemer e
Gabriel Carvalho serão palestrantes no evento
"Advocacia 360°: Estratégias para o sucesso
profissional", amanhã, no auditório da OAB Linhares.

Carolina Ruas.

E vida que segue!!!

Site: https://tribunaonline.com.br/coluna/social/lancada-

hoje-a-camara-de-comercio-brasil-vietnaes-

181050?home=espírito+santo
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Nova Venécia é selecionada para
apresentação de trabalho sobre educação

especial na USP
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Redação RNES

A Prefeitura de Nova Venécia, por meio da Secretaria
Municipal de Educação (Seme), em parceria com
Instituto Federal do Espírito Santo  ( IFES),
participará do II Simpósio Nacional da Rede Fineesp:
pautas para a garantia do Financiamento da Educação
Especial.

O evento tem como objetivo discutir os recursos
públicos direcionados à Educação Especial e sua
articulação com as políticas e práticas educacionais na
educação básica.

Nova Venécia encaminhou à banca da Rede Fineesp
(Rede de Pesquisadoras/es sobre Financiamento da
Educação Especial) um resumo dos trabalhos
realizados entre os anos de 2021 a 2024 no município.
No dia 16 de abril de 2024, recebeu a carta de aceite e
foi convidado a participar do simpósio. A apresentação
será feita pela Secretária Municipal de Educação no
dia 16 de maio de 2024.

Dentre as ações apresentadas, estão as práticas
aplicadas no município como a elaboração das
Diretrizes Operacionais da Educação Especial, sendo
este o documento norteador elaborado para a
organização dos atendimentos dos alunos vinculados
à educação especial.

Nova Venécia possui hoje 423 alunos público-alvo da
Educação Especial matriculados na rede municipal de
ensino, um crescimento de 170% (cento e setenta por
cento) em relação a dezembro de 2021.

Segundo a secretária, o trabalho direcionado à
Educação Especial é feito de forma constante, de
acordo com as demandas. "É de extrema importância
nortear por meio das diretrizes as ações realizadas.
Este aceite para a apresentação é o reconhecimento
do trabalho de toda a rede, considerando que tudo foi
realizado com a participação de diversos segmentos",
explicou a gestora.

Site: https://portal.redenoticia.es/nova-venecia-e-

selecionada-para-apresentacao-de-trabalho-sobre-

educacao-especial-na-usp/
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Inovação no agronegócio é tema de evento
em Vargem Alta
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jornalresgate

Acontece nesta quarta (15) e quinta-feira (16), no
Centro de Convenções de Vargem Alta, a 2° Feira
Conexão Digital de Inovação no Agro e o 1º Seminário
de Sustentabilidade. Com a proposta de debater e
apresentar as inovações no agronegócio, o evento,
com entrada gratuita, vai reunir autoridades,
estudantes e estudiosos da área.

A riqueza dos temas propostos mostra o cuidado da
organização do evento em proporcionar um debate
mais detalhado da pauta proposta, inclusive
consol idando ações que contr ibuam para o
desenvolvimento do Espírito Santo. Vale destacar que
o evento é itinerante, e isso permite se conhecer as
peculiaridades de cada região e as inovações locais,
promovendo um intercâmbio de ideias.

No primeiro dia do evento será apresentado o
seminário "Sustentabil idade", conduzido pelos
doutores em Economia Aplicada, Everlam Elias e Elis
Braga Licks e pela procuradora da cidade de Vargem
Alta e graduanda em Cidades Inteligentes, Paula
Sartório dos Santos Paiva. Será um momento para
discutir ideias, compartilhar experiências e fortalecer
os laços em prol de um futuro mais sustentável.

Ainda neste primeiro dia vai acontecer o painel
"Sistema Agro Florestal - Reflorestar" e o lançamento
do curso de pós-graduação em Gestão de Saberes e
Territórios, do Ifes de Venda Nova do Imigrante.

O encerramento será com muita música boa, ao som
da banda Pirata, com o show Pirata Acústico, e um
repertório recheado de músicas nacionais e regionais.

Falta de mão de obra no campo

O segundo dia da 2° Feira Conexão Digital de
I n o v a ç ã o  n o  A g r o  e  o  1 º  S e m i n á r i o  d e
Sustentabilidade vai ser marcado pela diversidade de
temas abordados nos cinco paineis que vão acontecer
ao longo do dia. Haverá ainda o desafio de startups,
com premiação em dinheiro para os contemplados e a
premiação do concurso Ideia Inovadora, que vai
premiar as soluções sustentáveis propostas por
estudantes do sul do Espírito Santo.

Às 9 horas acontecerá o painel "Diálogos da Floresta",

que vai reunir o Instituto Marcos Daniel, Reserva Águia
Branca, Secretaria Municipal de Meio Ambiente de
Vargem Alta e o Programa Reflorestar. Já às 10 horas,
Tatiana Doin, estudiosa dos temas inovação,
governança colaborativa e as chamadas economias
alternativas, vai conduzir o painel "Criatividade,
Inovação e Tendências no Turismo".

A falta de mão de obra no campo será um dos temas a
serem debatidos no decorrer da tarde. O painel será
conduzido por representantes da ConecAgro, uma
s t a r t u p  q u e  c o n e c t a  p r o d u t o r e s  r u r a i s
com trabalhadores quali f icados para diversas
atividades agrícolas. Rodrigo Tomazelli Carminati,
especialista em fruticultura e agroindústria, e os
engenheiros Vinícius Santos Terra e Deibdi Simmer
participam do painel "Sustentabilidade no agro".

Ainda ao longo da tarde serão expostos o tema
"Impacto do agro no comércio local", comandado pela
Secretaria de Agricultura de Vargem Alta e o projeto
'SmartFlow Agro-Tech: Integração da Indústria 4.0 na
agricultura de precisão para otimização inteligente de
sistemas de irrigação', do Ifes Cachoeiro.

ES Inteligente

Vi lker  Zuco lo t to ,  mest re  em Engenhar ia  e
Desenvolvimento Sustentável, vai falar sobre o
"Programa ES Inteligente", que tem como foco a
implementação de projetos de Parcerias Público-
Privadas que promovam a modernização e o
desenvolvimento dos municípios capixabas.

O encerramento das atividades ficará a cargo da
banda Senso Zero, de Cachoeiro de Itapemirim, que
vai fechar com chave de ouro a rica e extensa
programação da 2° Feira Conexão Digital de Inovação
no Agro e o 1º Seminário de Sustentabilidade.

Site: https://www.jornalresgate.com/inovacao-no-
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Fim de um drama em Montanha: novas
bombas triplicam capacidade de elevatória
de esgoto próxima à barragem Tutu Reuter

 

TRIBUNA NORTE LESTE / VITÓRIA/ ES. Ter, 14 de Maio de 2024
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Da Redação

Um problema que se arrasta há anos em Montanha
está próximo do fim. A estação elevatória da Cesan,
localizada próximo à barragem Tutu Reuter, vai contar
com duas novas bombas e, assim, triplicar a sua
capacidade de bombeamento de esgoto para a
estação de tratamento da cidade.

Hoje, principalmente em períodos de chuvas, o esgoto
transborda e muitas vezes cai direto na barragem.

As bombas, um investimento de R$ 200 mil, já foram
adquiridas e devem começar a funcionar até o final do
próximo mês de julho, explica o prefeito de Montanha,
André Sampaio, o André do Ifes.

Urbanização da barragem

As obras de urbanização da barragem Tutu Reuter já
foram iniciadas - com a montagem do canteiro de
obras.

Serão três etapas de intervenções. A primeira delas
incluirá áreas de lazer e esporte, quiosques e
restaurante. "A mesma empresa fará o projeto
executivo e as intervenções, o que garante mais
rapidez de execução. Os primeiros serviços já
começam imediatamente", explica o prefeito da
cidade.

Só na primeira fase, o investimento é de R$ 6 milhões.
A previsão é que as obras sejam entregues até o fim
do ano que vem. ( Da Redação)
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Atividades da Caravana de Educação
Sanitária chegam a 2,7 mil pessoas em 10

municípios do Estado (Em: Educação)
 

RADAR 365 /  CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Ter, 14 de Maio de 2024
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Publicado por: Assessoria de Comunicação

A 1ª Caravana de Educação Sanitária em Defesa
Agropecuária da Região Sudeste passou por dez
municípios capixabas,  na úl t ima semana, e
ultrapassou a marca de 2,7 mil pessoas capacitadas
ou sensibilizadas pelas atividades. O objetivo da ação
foi envolver profissionais da defesa agropecuária como
multiplicadores de conteúdo para a prevenção e a
vigilância da monilíase do cacaueiro e da influenza
aviária de alta patogenicidade (IAAP).

Essas doenças não estão presentes em áreas de
produção comercial do Estado e, por isso, é
importante evitar a proliferação. Este trabalho foi
realizado pelo Ministério da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento (Mapa), por meio da Superintendência
Federal de Agricultura no Espírito Santo (SFA-ES),
com o  apo io  da  Secre ta r iada  Agr i cu l tu ra ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag) e órgãos
vinculados.

"A grande quantidade de pessoas alcançadas pelas
atividades da Caravana de Educação Sanitária no
Estado demonstra o quanto temos atuado para
combater essas doenças em solo capixaba, sempre
trabalhando de forma articulada com outras esferas do
poder público, além do constante diálogo com o setor
privado. Dessa forma, garantimos mais eficiência no
combate às ameaças sanitárias e maior segurança
para a geração de renda e de emprego no Espírito
Santo", afirma o secretário de Estado da Agricultura,
EnioBergoli.

A monilíase é uma doença causada por fungo que
ataca os frutos do cacaueiro e do cupuaçuzeiro,
podendo causar perdas de até 100% da produção. Já
a influenza aviária é uma doença viral altamente
contagiosa que afeta espécies de aves domésticas e
silvestres.

Em sua itinerância pelo Espírito Santo, realizada
entrea segunda-feira (06) e o sábado (11), a Caravana
de Educação Sanitária em Defesa Agropecuária
percorreu os municípios de Linhares, Colatina, Santa
Maria de Jetibá, Domingos Martins, Marechal Floriano,
Piúma, Marataízes, Anchieta, Vila Velha e Vitória.

Em relação ao público-alvo, a caravana alcançou 280
trabalhadores entre técnicos das administrações
estadual e federal, profissionais da iniciativa privada,
produtores rurais e, até mesmo, tratadores de
zoológico. O engenheiro agrônomo Fabrício Zanzarini,
que é servidor da Seag, fez parte da coordenação das
atividades da caravana no Espírito Santo. "A partir das
capacitações, os técnicos de defesa agropecuária dos
órgãos públicos agora seguem fazendo as atividades
de educação dentro do Estado, principalmente em
áreas de maior risco de disseminação dessas
doenças", explica.

Além disso, a comunidade também foi sensibilizada
com o conteúdo sobre sanidade, que chegou a 407
l ideranças locais,  1.117 alunos dos ensinos
Fundamental e Médio, 615 estudantes do Ensino
S u p e r i o r  e  3 1 0  p a s s a g e i r o s  d e  ô n i b u s
intermunicipal."Superamos as nossas próprias
expectativas em relação à quantidade de pessoas
para as quais a equipe da caravana pôde levar a
mensagem sobre a importância de controlar a
circulação dessas pragas no Estado", avalia Zanzarini.

Educação sanitária

A 1ª Caravana de Educação Sanitária em Defesa
Agropecuária da Região Sudeste teve início na última
segunda-feira (06) e a solenidade de abertura contou
com a presença da coordenadora do Programa
Nacional  de Educação Sani tár ia em Defesa
Agropecuária (Proesa) do Mapa, Juliana Moreira Vaz;
do superintendente estadual do Ministério do
Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar (MDA),
Laércio André Nochang; do superintendente estadual
da Agência Brasileira de Inteligência (ABIN), Diogo
Franco Magalhães; além de representantes das
demais instituições parceiras.

O público-alvo das atividades da caravanafoi formado
por f iscais e técnicos federais e estaduais
agropecuários, profissionais de prefeituras municipais,
agentes de saúde e professores, que atuarão como
multiplicadores; além de estudantes, agricultores,
pescadores e a população em geral.
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A ação teve apoio e participação de diversas
entidades, como a Seag, o Instituto de Defesa
Agropecuária e Florestal do Espírito Santo (Idaf), o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper), o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), o Ministério do Desenvolvimento Agrário e
Agricultura Familiar (MDA), o Conselho Regional de
Engenharia e Agronomia (Crea-ES) e a Caixa de
Assistência dos Profissionais do Crea (Mútua).

Site: https://radar365.com.br/atividades-da-caravana-de-
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Nova Venécia é selecionada para
apresentação de trabalho sobre Educação

Especial na USP
 

CORREIO 9 ON/LINE / ES - NOTÍCIAS. Ter, 14 de Maio de 2024
IFES GERAL

A Prefeitura de Nova Venécia, por meio da Secretaria
Municipal de Educação (Seme), em parceria com
Instituto Federal do Espírito Santo  ( IFES),
participará do II Simpósio Nacional da Rede Fineesp:
pautas para a garantia do Financiamento da Educação
Especial.

O evento tem como objetivo discutir os recursos
públicos direcionados à Educação Especial e sua
articulação com as políticas e práticas educacionais na
educação básica.

Nova Venécia encaminhou à banca da Rede Fineesp
(Rede de Pesquisadoras/es sobre Financiamento da
Educação Especial) um resumo dos trabalhos
realizados entre os anos de 2021 a 2024 no município.
No dia 16 de abril de 2024, recebeu a carta de aceite e
foi convidada a participar do simpósio. A apresentação
será feita pela secretária Municipal de Educação,
Wanessa Sechim, no dia 16 de maio de 2024.

Dentre as ações apresentadas, estão as práticas
aplicadas no município como a elaboração das
Diretrizes Operacionais da Educação Especial, sendo
este o documento norteador elaborado para a
organização dos atendimentos dos alunos vinculados
à educação especial.

Nova Venécia possui hoje 423 alunos público-alvo da
Educação Especial matriculados na rede municipal de
ensino, um crescimento de 170% (cento e setenta por
cento) em relação a dezembro de 2021.

Segundo Wanessa, o trabalho direcionado à Educação
Especial é feito de forma constante, de acordo com as
demandas. "É de extrema importância nortear por
meio das diretrizes as ações realizadas. Este aceite
para a apresentação é o reconhecimento do trabalho
de toda a rede, considerando que tudo foi realizado
com a participação de diversos segmentos", explicou a
gestora.

Site: https://correio9.com.br/nova-venecia-e-

selecionada-para-apresentacao-de-trabalho-sobre-
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Vitrine - VITRINE
 

A TRIBUNA / ES - CIDADES - pág.: 13. Ter, 14 de Maio de 2024
IFES GERAL

DEBUTANTE Rafaela Bon Bimbato de Moraes.

* * * 0 INSTITUTO Histórico e Geográfico do ES
(IHGES) convida para o Ciclo de Palestras 2024
"Renato Pacheco: Aspectos da Obra" com a mestra do
Ifes An- dréia Dalmaschio e o presidente do IHGES,
Getúlio Marcos Pereira Neves, amanhã, na sede da
entidade.

* * * CARLOS Roberto Oias Eiras e o francês Bernard
Vassas são os anfitriões do evento de lançamento da
Câmara de Comércio Brasil - Vietnã/ ES. hoje, na
Casa 77. no Morro do Moreno.

* * * A MEDICA oncologista Aurenivea Cazzotto será
moderadora de palestra, hoje, sobre tratamento do
câncer de endométrio.

CAROLINA Ruas.

* * * MARLILSON Sueiro, Alberto Nemer e Gabriel
Carvalho serão palestrantes no evento "Advocacia
360°: Estratégias para o sucesso profissional",
amanhã, no auditório da OAB Linhares.

* * * E VIDA que segue
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Estudante do Ifes Itapina realizará estágio
remunerado na Dinamarca

 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - GERAL. Ter, 14 de Maio de 2024
IFES GERAL

A estudante do Bacharelado em Zootecnia, Gabriella
Berimbaun, está de malas prontas para um estágio
remunerado de 18 meses em uma propriedade rural
da Dinamarca. Ela é uma dos quatro estudantes
selecionados no edital de intercâmbio agrícola,
lançado em agosto do ano passado, pelo Campus
Itapina.

A ação tem o apoio da Assessoria de Relações
Internacionais do Ifes (Arinter) e da Câmara de
Relações Internacionais do do Fórum de Diretores-
Gerais. O edital foi aberto a estudantes dos cursos de
bacharelado em Agronomia e em Zootecnia, com
vagas para Dinamarca e Holanda. Todo o custo de
passagens e hospedagem dos estudantes no exterior
está sendo coberto com recurso próprio do campus.

Gabriella, que embarca para a Europa no dia 15 de
maio, se diz muito animada e pronta para viver a
experiência de trabalhar em uma fazenda no exterior.
Lá, ela terá a oportunidade não apenas de aprimorar
seu segundo idioma, mas também de adquirir novas
técnicas na criação e administração de gado leiteiro,
enriquecendo assim sua formação acadêmica e sua
visão profissional.

A internacionalização é uma das diretrizes definidas
pela atual gestão do campus e as ações vêm sendo
real izadas junto com o Núcleo de Relações
Internacionais (NRI). A ex-coordenadora do NRI,
Mayelli Caldas de Castro, e o atual, Cassiano Perini
Gujanwski, participaram de todo o processo seletivo,
auxi l iando os estudantes e incent ivando no
desenvolvimento do idioma inglês. Cassiano ressalta
que o investimento na ação é uma maneira não
apenas de proporcionar oportunidades de crescimento
pessoal e profissional para os estudantes, mas
também de destacar a importância da fluência em uma
segunda língua. "Viabilizar a participação dos alunos
nos programas de internacionalização é uma das
prioridades da gestão e é gratificante ver que nossos
esforços estão rendendo frutos", acrescenta.

Embora Gabriella tenha que pausar temporariamente
sua graduação para realizar o estágio no exterior, ela
encara esse desafio como uma oportunidade única de
aprendizado. "Eu pretendo aprender bastante lá para
um dia usar esse conhecimento aqui no Brasil.
Principalmente para usar em iniciações científicas e no
meu TCC", compartilha a jovem entusiasmada.

Os outros três estudantes selecionados neste
programa (Caio G. P. dos Santos, Davi P. Melotti e
Luca G. Temponi) já estão em processo final de
colocação e, em breve, seguirão os passos de
Gabriella. O compromisso do Campus Itapina com a
internacionalização e o desenvolvimento dos alunos
cont inua  a  abr i r  por tas  para  exper iênc ias
enriquecedoras como esta, capacitando estudantes a
se tornarem profissionais globais e contribuir de
maneira significativa para o avanço do setor agrícola
no Brasil.

Site: https://conexaosafra.com/geral/estudante-do-ifes-
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Por que professores e servidores da Ufes e
Ifes estão em greve? (TV Século)

 

SÉCULO DIÁRIO ON/LINE / VITÓRIA / ES. Ter, 14 de Maio de 2024
IFES GERAL

Professoras Jeffa Santana e Márcia Rezende e
servidor Marcus Podestá falam das pautas e situação
da paralisação

Entre março e abril de 2024, professores e também
técnico-administrativos de diversas instituições
federais de ensino superior deflagraram greves
nacionais. Para falar sobre o tema, a Entrevista do
Século convidou Jeffa Santana, vice-presidenta da
Associação dos Docentes da Ufes (Adufes), Marcus
Podestá, diretor do Sinasefe-ES, que representa
professores e servidores do Ifes, e Márcia Rezende,
professora do Ifes Aracruz.

Eles elencam os principais fatores que motivaram a
g r e v e ,  e n u m e r a m  a s  p e r d a s  a c u m u l a d a s
especialmente nos governos de Temer (MDB) e
Bolsonaro (PL), e avaliam como está a negociação
com o governo federal agora com Lula na presidência
da República. Também avaliam quais as pautas que
vêm sendo levantadas a nível local e apontam
reinvindicações como a suspensão do calendário
acadêmico vigente.

----

* Inscreva-se no canal do Século Diário no YouTube e
ative o sininho para acompanhar as novidades.

** Se quiser ouvir este e outros programas em
podcast, siga os canais do Século Diário no Spotify e
Google Podcasts .

Site: https://www.seculodiario.com.br/tv-seculo/por-que-
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Incaper e Embrapa debatem implantação de
plataforma de cooperação em pesquisa e

inovação no Espírito Santo
 

INFORME CAPIXABA - DESTAQUES. Qua, 15 de Maio de 2024
IFES GERAL

A histórica parceria entre o Instituto Capixaba de
Pesquisa, Assistência Técnica e Extensão Rural
(Incaper) e a Empresa Brasileira de Pesquisa
Agropecuária (Embrapa) vai ganhar novo capítulo. Em
reunião nesta quarta-feira (15), na sede do Incaper,
em Vitória, representantes das instituições iniciaram
diálogo sobre a implantação de uma plataforma de
cooperação dedicada a atender às demandas de
pesquisa e inovação do agro do Espírito Santo.

De acordo com o diretor-executivo de Pesquisa e
Inovação da Embrapa, Clenio Nailto Pillon, a intenção
é estruturar um arranjo local de inovação que
possib i l i te  a maior  integração das agendas
institucionais e o desenvolvimento de ações em
conjunto.

"Queremos complementar estrutura, competências e
também, dentro dessa lógica de cooperação, buscar
recursos para fortalecer essas ações em prol do
desenvolvimento do Estado", disse Pillon.

O representante da Embrapa destacou que um grupo
de trabalho será formado nos próximos dias para
definição do formato da plataforma de cooperação.

"Fiquei muito feliz pela receptividade que tivemos da
diretoria da Incaper e ficamos de avançar nos
próximos dias na estruturação de um grupo,
envolvendo também outras instituições locais, como a
Ufes e o Ifes, para que a gente possa construir esse
modelo, esse arranjo de cooperação que, na nossa
visão, poderia ser uma Unidade Mista de Pesquisa e
Inovação", afirmou.

A proposta de um novo modelo de cooperação com a
Embrapa foi muito bem recebida pela diretoria do
Incaper.

"Estamos muito interessados em estabelecer essa
plataforma, que vai potencializar a parceria que já
temos e ampliar a capacidade das instituições de
desenvolver novas tecnologias e soluções para o setor
agropecuário. Ainda vamos avaliar a melhor forma de
fazermos isso, mas, de antemão, colocamos à
disposição nossa estrutura e nossa equipe atual, que
vai ser reforçada, em breve, com a entrada dos

profissionais aprovados no último concurso", assinala
o diretor-presidente do Incaper, Franco Fiorot.

A reunião contou com a participação do subsecretário
de Estado de Desenvolvimento Rural, Michel Tesch,
que destacou que o momento é muito oportuno para
estreitamento de laços com a Embrapa.

"O Espírito Santo tem um ambiente muito favorável
para a pesquisa agropecuária. Temos um governo
organizado, com planejamento estratégico de longo
prazo para a agricultura do Estado, e que acredita e
investe em ciência e tecnologia. Recentemente,
a p o r t o u  R $  1 8  m i l h õ e s  e m  p e s q u i s a  e
desenvolvimento. Nesse contexto, é salutar contar
com parceria da Embrapa, não só nas áreas onde já
temos expertise, mas, sobretudo, em novos temas,
como mudanças climáticas, bioinsumos, bioeconomia
e descarbonização, que são extremamente relevantes
e atuais", avalia Tesch.

Por: Felipe Ribeiro / Foto: Felipe Ribeiro

Site: https://informecapixaba.com.br/incaper-e-embrapa-
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Servidores do Ifes não querem docentes e
técnicos separados na negociação com o

Governo
 

TRIBUNA DO CRICARÉ ONLINE / ES - DESTAQUES. Qua, 15 de Maio de 2024
IFES GERAL

Wellington Prado

A seção do Espírito Santo do Sindicato Nacional dos
Servidores Federais da Educação Básica, Profissional
e Tecnológica (Sinasefe-Ifes) realizou, nesta quarta-
feira (15), uma assembleia híbrida (online-presencial).

A técnica-administrativa da unidade do Ifes em São
Mateus, Alini Altoé, relata que ficou decido que não
serão avaliadas propostas a serem encaminhadas
pelo Governo federal de forma a dividir as categorias
d e  t r a b a l h a d o r e s  ( d o c e n t e s  e  t é c n i c o s -
a d m i n i s t r a t i v o s ) .

A servidora expl ica que só serão real izadas
assembleias de apreciação de propostas caso o
Governo as apresente contemplando as duas
categorias, de docentes e técnicos-administrativos. O
intuito é que a greve na educação federal não seja
dividida, sendo encerrada somente quando atender
anseios das duas categorias.

Outro ponto abordado foi a definição de envio de um
ônibus com servidores capixabas para participarem da
Jornada de Lutas, em Brasília, com programação
marcada para os dias 21 e 22. "A prioridade será
participar da atividade do dia 21 de maio, quando
ocorrerá a mesa de negociação da carreira dos
técnicos-administrativos".

No dia anterior, terça-feira (14), o movimento de greve
realizou o Café com Prosa, na cantina da unidade do
Ifes em São Mateus. Além dos servidores, ainda
participaram estudantes, representantes do comando
estadual de greve do Sinasefe-Ifes e integrantes do
comando local de greve da Ufes.

REUNIÕES DE NEGOCIAÇÃO

De acordo com a Agência Brasil, o Ministério da
Gestão e da Inovação em Serviços Públicos realizou
uma reunião, nesta quarta-feira (15), com o Sindicato
Nacional dos Docentes das Instituições de Ensino
Superior (Andes), referente ao magistério. O Ministério
realizará outra reunião, dia 21, com os representantes
dos técnicos administrativos das universidades
federais.

Em resposta à Agência Brasil , o MGI afirmou que
apresentar propostas para a reestruturação de
carreiras na área de educação "é um compromisso
prioritário".

Site: https://tconline.com.br/servidores-do-ifes-nao-
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Nova Venécia é selecionada para
apresentação de trabalho sobre educação

especial na USP
 

A NOTÍCIA / ES - GERAL - pág.: 05. Qua, 15 de Maio de 2024
IFES GERAL

A Prefeitura de Nova Venécia, por meio da Secretaria
Municipal de Educação (Seme), em parceria com
Instituto Federal do Espírito Santo  ( IFES),
participará do II Simpósio Nacional da Rede Fineesp:
pautas para a garantia do Financiamento da Educação
Especial.

O evento tem como objetivo discutir os recursos
públicos direcionados à Educação Especial e sua
articulação com as políticas e práticas educacionais na
educação básica.

Nova Venécia encaminhou à banca da Rede Fineesp
(Rede de Pesquisadoras/es sobre Financiamento da
Educação Especial) um resumo dos trabalhos
realizados entre os anos de 2021 a 2024 no município.
No dia 16 de abril de 2024, recebeu a carta de aceite e
foi convidado a participar do simpósio. A apresentação
será feita pela Secretária Municipal de Educação no
dia 16 de maio de 2024.

Dentre as ações apresentadas, estão as práticas
aplicadas no município como a elaboração das
Diretrizes Operacionais da Educação Especial, sendo
este o documento norteador elaborado para a
organização dos atendimentos dos alunos vinculados
à educação especial.

Nova Venécia possui hoje 423 alunos público-alvo da
Educação Especial matriculados na rede municipal de
ensino, um crescimento de 170% (cento e setenta por
cento) em relação a dezembro de 2021.

Segundo a secretária, o trabalho direcionado à
Educação Especial é feito de forma constante, de
acordo com as demandas. "É de extrema importância
nortear por meio das diretrizes as ações realizadas.
Este aceite para a apresentação é o reconhecimento
do trabalho de toda a rede, considerando que tudo foi
realizado com a participação de diversos segmentos",
explicou a gestora.
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Inovação no agronegócio é tema de evento
em Vargem Alta (ES)

 

PORTAL DE NOTÍCIAS 24 HORAS / ES. Qua, 15 de Maio de 2024
IFES GERAL

Acontece nesta quarta (15) e quinta-feira (16), no
Centro de Convenções de Vargem Alta, a 2° Feira
Conexão Digital de Inovação no Agro e o 1º Seminário
de Sustentabilidade. Com a proposta de debater e
apresentar as inovações no agronegócio, o evento,
com entrada gratuita, vai reunir autoridades,
estudantes e estudiosos da área.

A riqueza dos temas propostos mostra o cuidado da
organização do evento em proporcionar um debate
mais detalhado da pauta proposta, inclusive
consol idando ações que contr ibuam para o
desenvolvimento do Espírito Santo. Vale destacar que
o evento é itinerante, e isso permite se conhecer as
peculiaridades de cada região e as inovações locais,
promovendo um intercâmbio de ideias.

No primeiro dia do evento será apresentado o
seminário "Sustentabil idade", conduzido pelos
doutores em Economia Aplicada, Everlam Elias e Elis
Braga Licks e pela procuradora da cidade de Vargem
Alta e graduanda em Cidades Inteligentes, Paula
Sartório dos Santos Paiva. Será um momento para
discutir ideias, compartilhar experiências e fortalecer
os laços em prol de um futuro mais sustentável.

Ainda neste primeiro dia vai acontecer o painel
"Sistema Agro Florestal - Reflorestar" e o lançamento
do curso de pós-graduação em Gestão de Saberes e
Territórios, do Ifes de Venda Nova do Imigrante.

O encerramento será com muita música boa, ao som
da banda Pirata, com o show Pirata Acústico, e um
repertório recheado de músicas nacionais e regionais.

Falta de mão de obra no campo

O segundo dia da 2° Feira Conexão Digital de
I n o v a ç ã o  n o  A g r o  e  o  1 º  S e m i n á r i o  d e
Sustentabilidade vai ser marcado pela diversidade de
temas abordados nos cinco paineis que vão acontecer
ao longo do dia. Haverá ainda o desafio de startups,
com premiação em dinheiro para os contemplados e a
premiação do concurso Ideia Inovadora, que vai
premiar as soluções sustentáveis propostas por
estudantes do sul do Espírito Santo.

Às 9 horas acontecerá o painel "Diálogos da Floresta",
que vai reunir o Instituto Marcos Daniel, Reserva Águia
Branca, Secretaria Municipal de Meio Ambiente de

Vargem Alta e o Programa Reflorestar. Já às 10 horas,
Tatiana Doin, estudiosa dos temas inovação,
governança colaborativa e as chamadas economias
alternativas, vai conduzir o painel "Criatividade,
Inovação e Tendências no Turismo".

A falta de mão de obra no campo será um dos temas a
serem debatidos no decorrer da tarde. O painel será
conduzido por representantes da ConecAgro, uma
s t a r t u p  q u e  c o n e c t a  p r o d u t o r e s  r u r a i s
com trabalhadores quali f icados para diversas
atividades agrícolas. Rodrigo Tomazelli Carminati,
especialista em fruticultura e agroindústria, e os
engenheiros Vinícius Santos Terra e Deibdi Simmer
participam do painel "Sustentabilidade no agro".

Ainda ao longo da tarde serão expostos o tema
"Impacto do agro no comércio local", comandado pela
Secretaria de Agricultura de Vargem Alta e o projeto
'SmartFlow Agro-Tech: Integração da Indústria 4.0 na
agricultura de precisão para otimização inteligente de
sistemas de irrigação', do Ifes Cachoeiro.

ES Inteligente

Vi lker  Zuco lo t to ,  mest re  em Engenhar ia  e
Desenvolvimento Sustentável, vai falar sobre o
"Programa ES Inteligente", que tem como foco a
implementação de projetos de Parcerias Público-
Privadas que promovam a modernização e o
desenvolvimento dos municípios capixabas.

O encerramento das atividades ficará a cargo da
banda Senso Zero, de Cachoeiro de Itapemirim, que
vai fechar com chave de ouro a rica e extensa
programação da 2° Feira Conexão Digital de Inovação
no Agro e o 1º Seminário de Sustentabilidade.

Site: https://portaldenoticias24horas.com.br/inovacao-
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Movimento da greve dos servidores federais
faz assembleia geral nesta quarta

 

TRIBUNA DO CRICARÉ JORNAL / ES - GERAL - pág.: 03. Qua, 15 de Maio de 2024
IFES GERAL

São Mateus - O movimento de greve na unidade do
Ifes em São Mateus realizou mais uma atividade na
manhã de ontem no Bairro Litorâneo.

A técnica-administrativa Alini Altoé enviou nota do
Comando de Greve relatando que a ação realizada na
cantina do Insituto Federal foi um Café com Prosa e
contou com a participação de estudantes, do comando
estadual de greve do Sindicato Nacional dos
Servidores Federais da Educação Básica, Profi ssional
e Tecnológica (Sinasefe-Ifes), além do comando local
de greve da Ufes.

"Fizemos atualizações sobre as duas últimas mesas
setoriais de negociação que pouco avançaram, uma
vez que o governo [federal] não abordou pautas
importantes protocoladas pelos sindicatos, o que
compreendemos como desrespeito aos trabalhadores
da educação" - manifesta.

Conforme o comando local da greve no Ifes, a
atividade em São Mateus atualizou aos presentes
sobre as próximas mesas de negociação e atividades.
Nesta quarta-feira (15), às 10h, acontece uma
assembleia geral do Sinasefe-Ifes para analisar a
última semana de negociação com o Governo Federal.
Os grevistas apontam que "a tentativa do Governo
Federal de dividir as negociações de técnicos
administrat ivos e docentes, buscando mesas
separadas entre as categorias" também será debatida
na assembleia.

"Às 10h30 também ocorrerá, em Brasília, uma mesa
que discutirá a carreira docente", acrescenta.

O movimento de greve na unidade do Ifes em São
Mateus realizou Café com Prosa ontem, mais um ato
visando a adesão de outros profi ssionais.

São Mateus - O comando local de greve relata que
outra abordagem na atividade foi sobre a necessidade
de fortalecer a Jornada de Lutas em Brasília, marcada
para os dias 21 e 22. Serão realizadas atividades nas
ruas da capital federal ressaltando as reivindicações
de trabalhadores técnico-administrativos em educação
(TAEs) e docentes.

"Nosso sindicato enviará trabalhadores e estudantes
para fortalecer a luta. Reafirmamos a necessidade de
fortalecer a greve e que sem os TAEs não haverá

acordo com o governo" - afirma.

ANDES Conforme comunicado do Sindicato Nacional
dos Docentes das Instituições de Ensino Superior
(Andes), na segunda-feira a entidade participou da
Mesa Setorial Permanente de Negociação no âmbito
do Ministério da Educação.

Foram realizadas duas reuniões simultâneas: a Mesa
Bilateral da Educação Superior e Mesa Bilateral da
Educação Profissional e Tecnológica, para tratar das
pautas apresentadas pela bancada sindical que não
têm impacto orçamentário.

Nesta quinta-feira acontece mais uma reunião da
Mesa Específica e Temporária do Magistério Federal,
o quinto debate, no Ministério da Gestão e da
Inovação em Serviços Públicos, a partir das 10h30.
Nessa mesa são tratadas as pautas negociais que
tenham impacto orçamentário.
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Ifes Linhares conta com turma de estudos do
idioma japonês

 

JORNAL TERRAL  ONLINE / ES - NOTÍCIAS. Qua, 15 de Maio de 2024
IFES GERAL

Divulgação

O projeto Japa-Brasil foi criado em 2023

O Núcleo de Relações Internacionais (NRI) do Ifes
campus Linhares conta com uma turma de estudos do
idioma japonês. Os estudantes se reúnem às terças-
feiras, das 10h às 11h30, e util izam músicas,
exercícios e contextos históricos e culturais.

O ensino oferece vantagens de trabalho em setores
como eletrônicos, automóveis, inteligência artificial e
robótica, e facilita formas de entretenimento, como
Mangá e Anime, levando a entender melhor o contexto
e textos produzidos e disponibilizados na Internet.

O projeto Japa-Brasil foi criado em 2023 no Ifes
Linhares pelos alunos Henrique Bissoli Bisi, João
Pedro Chodacki dos Santos e Miguel Fick Reblin de
Ol ive i ra ,  para  capac i tar  es tudantes com o
conhec imento bás ico da l íngua japonesa.

O aprendizado envolve familiarização com o idioma, o
português e o inglês, facilitando a compreensão das
regras gramaticais. Participam da turma-piloto os
estudantes: Pedro Timm Fazolo, Miguel Barbosa
Santos Corrêa, Mariana Barbeito Breda, Vitória Silva
Paixão, Samuel Mascarello Fracaro e Luara Nanami
Nakaie Assis.

Para Pedro, com o primeiro alfabeto (Hiragana) é
possível formar frases e aprender palavras em
japonês. O objetivo é aprender mais dois alfabetos:
Katakana e Kanjis, ampliar o vocabulário e conhecer
aspectos gramaticais da língua japonesa.

Site: http://jornalterral.com.br/mt/ifes-linhares-conta-

com-turma-de-estudos-do-idioma-japones
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Semana do MEI terá consultorias e palestra
para empreendedores de Piúma/ES

 

ESPÍRITO SANTO NOTÍCIAS / ES - NOTÍCIAS. Qua, 15 de Maio de 2024
IFES GERAL

Acontecerá no dia 22 de maio (quarta-feira), na praça
ao lado da prefeitura antiga, das 9h às 16h

A Prefeitura de Piúma, através da Secretaria de
Desenvolvimento em parceria com o Sebrae, convida
todos os microempreendedores para participarem da
"Semana do MEI" ,  um evento dedicado ao
fortalecimento e apoio dos pequenos negócios
locais, com o intuito de promover melhorias para os
MEIs, estimulando sua formalização, regularização de
pendências e facilitando o acesso a benefícios como
financiamentos. Acontecerá no dia 22 de maio (quarta-
feira), na praça ao lado da prefeitura antiga, das 9h às
16h. Serão oferecidos diversos serviços essenciais
para o desenvolvimento do seu negócio:

Formalização do MEI: Transforme seu negócio em um
Microempreendedor Individual.

Baixa e Parcelamento: Regularize sua situação e
mantenha suas obrigações em dia.

Declaração Anual de Faturamento MEI: Receba auxílio
na elaboração da sua declaração anual.

Cadastramento e Plantão "Tira-Dúvidas": Resolva
suas dúvidas e atualize seus dados.

Consultorias do Sebrae: Acesso a orientações
especializadas para o crescimento do seu negócio.

Orientação PROCON: Dicas e orientações sobre
direitos do consumidor.

Or ientação Contábi l :  Esclarecimentos sobre
contabi l idade e gestão f inanceira.

Orientação da PMP - Alvarás e Licenças: Saiba como
obter as licenças necessárias para operar legalmente.

Bancos - Acesso a Microcrédito: Informações sobre
o p ç õ e s  d e  c r é d i t o  p a r a  i m p u l s i o n a r  s e u
e m p r e e n d i m e n t o .

Além dos serviços prestados durante o dia, às 18h30,
haverá uma palestra especial intitulada "Faça
investimento em Marketing Digital", que acontecerá no
auditório do IFES Campus Piúma e abordará temas
importantes como:

Comportamentos dos consumidores modernos:
Entenda como seus clientes pensam e agem.

Importância das redes sociais: Melhore sua presença
digital e aumente suas vendas utilizando as redes
sociais de forma eficaz.

Não perca essa oportunidade de aprimorar seus
conhecimentos e ferramentas para alavancar seu
negócio. Faça sua inscrição gratuita para a palestra
CLICANDO AQUI , ou entre em contato pelo
WhatsApp nos números 27 99612-2969 ou 27 99899-
0983 .

P a r t i c i p e  e  i n v i s t a  n o  s u c e s s o  d o  s e u
e m p r e e n d i m e n t o !

Site: https://www.espiritosantonoticias.com.br/semana-

do-mei-tera-consultorias-e-palestra-para-

empreendedores-de-piuma-es/
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Inovação no agronegócio é tema de evento
em Vargem Alta/ES

 

ESPÍRITO SANTO NOTÍCIAS / ES - NOTÍCIAS. Qua, 15 de Maio de 2024
IFES GERAL

Acontece nesta quarta (15) e quinta-feira (16), no
Centro de Convenções de Vargem Alta, a 2° Feira
Conexão Digital de Inovação no Agro e o 1º Seminário
de Sustentabilidade. Com a proposta de debater e
apresentar as inovações no agronegócio, o evento,
com entrada gratuita, vai reunir autoridades,
estudantes e estudiosos da área.

A riqueza dos temas propostos mostra o cuidado da
organização do evento em proporcionar um debate
mais detalhado da pauta proposta, inclusive
consol idando ações que contr ibuam para o
desenvolvimento do Espírito Santo. Vale destacar que
o evento é itinerante, e isso permite se conhecer as
peculiaridades de cada região e as inovações locais,
promovendo um intercâmbio de ideias.

No primeiro dia do evento será apresentado o
seminário "Sustentabil idade", conduzido pelos
doutores em Economia Aplicada, Everlam Elias e Elis
Braga Licks e pela procuradora da cidade de Vargem
Alta e graduanda em Cidades Inteligentes, Paula
Sartório dos Santos Paiva. Será um momento para
discutir ideias, compartilhar experiências e fortalecer
os laços em prol de um futuro mais sustentável.

Ainda neste primeiro dia vai acontecer o painel
"Sistema Agro Florestal - Reflorestar" e o lançamento
do curso de pós-graduação em Gestão de Saberes e
Territórios, do Ifes de Venda Nova do Imigrante.

O encerramento será com muita música boa, ao som
da banda Pirata, com o show Pirata Acústico, e um
repertório recheado de músicas nacionais e regionais.

Falta de mão de obra no campo

O segundo dia da 2° Feira Conexão Digital de
I n o v a ç ã o  n o  A g r o  e  o  1 º  S e m i n á r i o  d e
Sustentabilidade vai ser marcado pela diversidade de
temas abordados nos cinco paineis que vão acontecer
ao longo do dia. Haverá ainda o desafio de startups,
com premiação em dinheiro para os contemplados e a
premiação do concurso Ideia Inovadora, que vai
premiar as soluções sustentáveis propostas por
estudantes do sul do Espírito Santo.

Às 9 horas acontecerá o painel "Diálogos da Floresta",
que vai reunir o Instituto Marcos Daniel, Reserva Águia
Branca, Secretaria Municipal de Meio Ambiente de

Vargem Alta e o Programa Reflorestar. Já às 10 horas,
Tatiana Doin, estudiosa dos temas inovação,
governança colaborativa e as chamadas economias
alternativas, vai conduzir o painel "Criatividade,
Inovação e Tendências no Turismo".

A falta de mão de obra no campo será um dos temas a
serem debatidos no decorrer da tarde. O painel será
conduzido por representantes da ConecAgro, uma
s t a r t u p  q u e  c o n e c t a  p r o d u t o r e s  r u r a i s
com trabalhadores quali f icados para diversas
atividades agrícolas. Rodrigo Tomazelli Carminati,
especialista em fruticultura e agroindústria, e os
engenheiros Vinícius Santos Terra e Deibdi Simmer
participam do painel "Sustentabilidade no agro".

Ainda ao longo da tarde serão expostos o tema
"Impacto do agro no comércio local", comandado pela
Secretaria de Agricultura de Vargem Alta e o projeto
'SmartFlow Agro-Tech: Integração da Indústria 4.0 na
agricultura de precisão para otimização inteligente de
sistemas de irrigação', do Ifes Cachoeiro.

ES Inteligente

Vi lker  Zuco lo t to ,  mest re  em Engenhar ia  e
Desenvolvimento Sustentável, vai falar sobre o
"Programa ES Inteligente", que tem como foco a
implementação de projetos de Parcerias Público-
Privadas que promovam a modernização e o
desenvolvimento dos municípios capixabas.

O encerramento das atividades ficará a cargo da
banda Senso Zero, de Cachoeiro de Itapemirim, que
vai fechar com chave de ouro a rica e extensa
programação da 2° Feira Conexão Digital de Inovação
no Agro e o 1º Seminário de Sustentabilidade.

Site: https://www.espiritosantonoticias.com.br/inovacao-

no-agronegocio-e-tema-de-evento-em-vargem-alta-es/
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Caravana de Educação Sanitária chega a 2,7
mil pessoas no ES

 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - GERAL. Qua, 15 de Maio de 2024
IFES GERAL

A 1ª Caravana de Educação Sanitária em Defesa
Agropecuária da Região Sudeste passou por dez
municípios capixabas,  na úl t ima semana, e
ultrapassou a marca de 2,7 mil pessoas capacitadas
ou sensibilizadas pelas atividades. O objetivo da ação
foi envolver profissionais da defesa agropecuária como
multiplicadores de conteúdo para a prevenção e a
vigilância da monilíase do cacaueiro e da influenza
aviária de alta patogenicidade (IAAP).

Essas doenças não estão presentes em áreas de
produção comercial do Estado e, por isso, é
importante evitar a proliferação. Este trabalho foi
realizado pelo Ministério da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento (Mapa), por meio da Superintendência
Federal de Agricultura no Espírito Santo (SFA-ES),
com o  apo io  da  Secre ta r iada  Agr i cu l tu ra ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag) e órgãos
vinculados.

"A grande quantidade de pessoas alcançadas pelas
atividades da Caravana de Educação Sanitária no
Estado demonstra o quanto temos atuado para
combater essas doenças em solo capixaba, sempre
trabalhando de forma articulada com outras esferas do
poder público, além do constante diálogo com o setor
privado. Dessa forma, garantimos mais eficiência no
combate às ameaças sanitárias e maior segurança
para a geração de renda e de emprego no Espírito
Santo", afirma o secretário de Estado da Agricultura,
EnioBergoli.

A monilíase é uma doença causada por fungo que
ataca os frutos do cacaueiro e do cupuaçuzeiro,
podendo causar perdas de até 100% da produção. Já
a influenza aviária é uma doença viral altamente
contagiosa que afeta espécies de aves domésticas e
silvestres.

Em sua itinerância pelo Espírito Santo, realizada
entrea segunda-feira (06) e o sábado (11), a Caravana
de Educação Sanitária em Defesa Agropecuária
percorreu os municípios de Linhares, Colatina, Santa
Maria de Jetibá, Domingos Martins, Marechal Floriano,
Piúma, Marataízes, Anchieta, Vila Velha e Vitória.

Em relação ao público-alvo, a caravana alcançou 280
trabalhadores entre técnicos das administrações
estadual e federal, profissionais da iniciativa privada,
produtores rurais e, até mesmo, tratadores de

zoológico. O engenheiro agrônomo Fabrício Zanzarini,
que é servidor da Seag, fez parte da coordenação das
atividades da caravana no Espírito Santo. "A partir das
capacitações, os técnicos de defesa agropecuária dos
órgãos públicos agora seguem fazendo as atividades
de educação dentro do Estado, principalmente em
áreas de maior risco de disseminação dessas
doenças", explica.

Além disso, a comunidade também foi sensibilizada
com o conteúdo sobre sanidade, que chegou a 407
l ideranças locais,  1.117 alunos dos ensinos
Fundamental e Médio, 615 estudantes do Ensino
Superior e 310 passageiros de ônibus intermunicipal.
"Superamos as nossas próprias expectativas em
relação à quantidade de pessoas para as quais a
equipe da caravana pôde levar a mensagem sobre a
importância de controlar a circulação dessas pragas
no Estado", avalia Zanzarini.

Educação sanitária

A 1ª Caravana de Educação Sanitária em Defesa
Agropecuária da Região Sudeste teve início na última
segunda-feira (06) e a solenidade de abertura contou
com a presença da coordenadora do Programa
Nacional  de Educação Sani tár ia em Defesa
Agropecuária (Proesa) do Mapa, Juliana Moreira Vaz;
do superintendente estadual do Ministério do
Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar (MDA),
Laércio André Nochang; do superintendente estadual
da Agência Brasileira de Inteligência (ABIN), Diogo
Franco Magalhães; além de representantes das
demais instituições parceiras.

O público-alvo das atividades da caravana foi formado
por f iscais e técnicos federais e estaduais
agropecuários, profissionais de prefeituras municipais,
agentes de saúde e professores, que atuarão como
multiplicadores; além de estudantes, agricultores,
pescadores e a população em geral.

A ação teve apoio e participação de diversas
entidades, como a Seag, o Instituto de Defesa
Agropecuária e Florestal do Espírito Santo (Idaf), o
Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper), o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes), o Ministério do Desenvolvimento Agrário e
Agricultura Familiar (MDA), o Conselho Regional de
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Engenharia e Agronomia (Crea-ES) e a Caixa de
Assistência dos Profissionais do Crea (Mútua).

Site: https://conexaosafra.com/geral/caravana-de-

educacao-sanitaria-chega-a-27-mil-pessoas-no-es/
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Inovação no agronegócio é tema de evento
em Vargem Alta

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - CIDADES. Qua, 15 de Maio de 2024
IFES GERAL

Redação

Acontece nesta quarta (15) e quinta-feira (16), no
Centro de Convenções de Vargem Alta, a 2° Feira
Conexão Digital de Inovação no Agro e o 1º Seminário
de Sustentabilidade. Com a proposta de debater e
apresentar as inovações no agronegócio, o evento,
com entrada gratuita, vai reunir autoridades,
estudantes e estudiosos da área.

A riqueza dos temas propostos mostra o cuidado da
organização do evento em proporcionar um debate
mais detalhado da pauta proposta, inclusive
consol idando ações que contr ibuam para o
desenvolvimento do Espírito Santo. Vale destacar que
o evento é itinerante, e isso permite se conhecer as
peculiaridades de cada região e as inovações locais,
promovendo um intercâmbio de ideias.

Leia também: Vargem Alta: concurso premiará ideias
inovadoras e soluções sustentáveis

No primeiro dia do evento será apresentado o
seminário "Sustentabil idade", conduzido pelos
doutores em Economia Aplicada, Everlam Elias e Elis
Braga Licks e pela procuradora da cidade de Vargem
Alta e graduanda em Cidades Inteligentes, Paula
Sartório dos Santos Paiva. Será um momento para
discutir ideias, compartilhar experiências e fortalecer
os laços em prol de um futuro mais sustentável.

Ainda neste primeiro dia vai acontecer o painel
"Sistema Agro Florestal - Reflorestar" e o lançamento
do curso de pós-graduação em Gestão de Saberes e
Territórios, do Ifes de Venda Nova do Imigrante.

O encerramento será com muita música boa, ao som
da banda Pirata, com o show Pirata Acústico, e um
repertório recheado de músicas nacionais e regionais.

Falta de mão de obra no campo

O segundo dia da 2° Feira Conexão Digital de
I n o v a ç ã o  n o  A g r o  e  o  1 º  S e m i n á r i o  d e
Sustentabilidade vai ser marcado pela diversidade de
temas abordados nos cinco paineis que vão acontecer
ao longo do dia. Haverá ainda o desafio de startups,
com premiação em dinheiro para os contemplados e a
premiação do concurso Ideia Inovadora, que vai
premiar as soluções sustentáveis propostas por

estudantes do sul do Espírito Santo.

Às 9 horas acontecerá o painel "Diálogos da Floresta",
que vai reunir o Instituto Marcos Daniel, Reserva Águia
Branca, Secretaria Municipal de Meio Ambiente de
Vargem Alta e o Programa Reflorestar. Já às 10 horas,
Tatiana Doin, estudiosa dos temas inovação,
governança colaborativa e as chamadas economias
alternativas, vai conduzir o painel "Criatividade,
Inovação e Tendências no Turismo".

A falta de mão de obra no campo será um dos temas a
serem debatidos no decorrer da tarde. O painel será
conduzido por representantes da ConecAgro, uma
s t a r t u p  q u e  c o n e c t a  p r o d u t o r e s  r u r a i s
com trabalhadores quali f icados para diversas
atividades agrícolas. Rodrigo Tomazelli Carminati,
especialista em fruticultura e agroindústria, e os
engenheiros Vinícius Santos Terra e Deibdi Simmer
participam do painel "Sustentabilidade no agro".

Ainda ao longo da tarde serão expostos o tema
"Impacto do agro no comércio local", comandado pela
Secretaria de Agricultura de Vargem Alta e o projeto
'SmartFlow Agro-Tech: Integração da Indústria 4.0 na
agricultura de precisão para otimização inteligente de
sistemas de irrigação', do Ifes Cachoeiro.

ES Inteligente

Vi lker  Zuco lo t to ,  mest re  em Engenhar ia  e
Desenvolvimento Sustentável, vai falar sobre o
"Programa ES Inteligente", que tem como foco a
implementação de projetos de Parcerias Público-
Privadas que promovam a modernização e o
desenvolvimento dos municípios capixabas.

O encerramento das atividades ficará a cargo da
banda Senso Zero, de Cachoeiro de Itapemirim, que
vai fechar com chave de ouro a rica e extensa
programação da 2° Feira Conexão Digital de Inovação
no Agro e o 1º Seminário de Sustentabilidade.

Site: https://aquinoticias.com/2024/05/inovacao-no-

agronegocio-e-tema-de-evento-em-vargem-alta/
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Inovação no agronegócio é tema de evento
em Vargem Alta

 

REVISTA SAÚDE E BELEZA CAPIXABA / VITÓRIA / ES - NOTICIAS. Qua, 15 de Maio de 2024
IFES GERAL

Acontece nesta quarta (15) e quinta-feira (16), no
Centro de Convenções de Vargem Alta, a 2° Feira
Conexão Digital de Inovação no Agro e o 1º Seminário
de Sustentabilidade. Com a proposta de debater e
apresentar as inovações no agronegócio, o evento,
com entrada gratuita, vai reunir autoridades,
estudantes e estudiosos da área.

A riqueza dos temas propostos mostra o cuidado da
organização do evento em proporcionar um debate
mais detalhado da pauta proposta, inclusive
consol idando ações que contr ibuam para o
desenvolvimento do Espírito Santo. Vale destacar que
o evento é itinerante, e isso permite se conhecer as
peculiaridades de cada região e as inovações locais,
promovendo um intercâmbio de ideias.

No primeiro dia do evento será apresentado o
seminário Sustentabilidade , conduzido pelos doutores
em Economia Aplicada, Everlam Elias e Elis Braga
Licks e pela procuradora da cidade de Vargem Alta e
graduanda em Cidades Inteligentes, Paula Sartório
dos Santos Paiva. Será um momento para discutir
ideias, compartilhar experiências e fortalecer os laços
em prol de um futuro mais sustentável.

Ainda neste primeiro dia vai acontecer o painel
Sistema Agro Florestal - Reflorestar e o lançamento do
curso de pós-graduação em Gestão de Saberes e
Territórios, do Ifes de Venda Nova do Imigrante.

O encerramento será com muita música boa, ao som
da banda Pirata, com o show Pirata Acústico, e um
repertório recheado de músicas nacionais e regionais.

Falta de mão de obra no campo

O segundo dia da 2° Feira Conexão Digital de
I n o v a ç ã o  n o  A g r o  e  o  1 º  S e m i n á r i o  d e
Sustentabilidade vai ser marcado pela diversidade de
temas abordados nos cinco paineis que vão acontecer
ao longo do dia. Haverá ainda o desafio de startups,
com premiação em dinheiro para os contemplados e a
premiação do concurso Ideia Inovadora, que vai
premiar as soluções sustentáveis propostas por
estudantes do sul do Espírito Santo.

Às 9 horas acontecerá o painel Diálogos da Floresta ,
que vai reunir o Instituto Marcos Daniel, Reserva Águia
Branca, Secretaria Municipal de Meio Ambiente de

Vargem Alta e o Programa Reflorestar. Já às 10 horas,
Tatiana Doin, estudiosa dos temas inovação,
governança colaborativa e as chamadas economias
alternativas, vai conduzir o painel Criatividade,
Inovação e Tendências no Turismo .

A falta de mão de obra no campo será um dos temas a
serem debatidos no decorrer da tarde. O painel será
conduzido por representantes da ConecAgro, uma
star tup que conecta produtores rura is  com
trabalhadores qualificados para diversas atividades
agrícolas. Rodrigo Tomazelli Carminati, especialista
em fruticultura e agroindústria, e os engenheiros
Vinícius Santos Terra e Deibdi Simmer participam do
painel Sustentabilidade no agro .

Ainda ao longo da tarde serão expostos o tema
Impacto do agro no comércio local , comandado pela
Secretaria de Agricultura de Vargem Alta e o projeto
SmartFlow Agro-Tech: Integração da Indústria 4.0 na
agricultura de precisão para otimização inteligente de
sistemas de irrigação , do Ifes Cachoeiro.

ES Inteligente

Vi lker  Zuco lo t to ,  mest re  em Engenhar ia  e
Desenvolvimento Sustentável, vai falar sobre o
Programa ES Inteligente , que tem como foco a
implementação de projetos de Parcerias Público-
Privadas que promovam a modernização e o
desenvolvimento dos municípios capixabas.

O encerramento das atividades ficará a cargo da
banda Senso Zero, de Cachoeiro de Itapemirim, que
vai fechar com chave de ouro a rica e extensa
programação da 2° Feira Conexão Digital de Inovação
no Agro e o 1º Seminário de Sustentabilidade.

Site: https://www.revistasbc.com.br/l/inovacao-no-
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Incaper e Embrapa debatem implantação de
plataforma de cooperação em pesquisa e
inovação no Espírito Santo (Em: Geral)
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Publicado por: Assessoria de Comunicação

A histórica parceria entre o Instituto Capixaba de
Pesquisa, Assistência Técnica e Extensão Rural
(Incaper) e a Empresa Brasileira de Pesquisa
Agropecuária (Embrapa) vai ganhar novo capítulo. Em
reunião nesta quarta-feira (15), na sede do Incaper,
em Vitória, representantes das instituições iniciaram
diálogo sobre a implantação de uma plataforma de
cooperação dedicada a atender às demandas de
pesquisa e inovação do agro do Espírito Santo.

De acordo com o diretor-executivo de Pesquisa e
Inovação da Embrapa, Clenio Nailto Pillon, a intenção
é estruturar um arranjo local de inovação que
possib i l i te  a maior  integração das agendas
institucionais e o desenvolvimento de ações em
conjunto.

"Queremos complementar estrutura, competências e
também, dentro dessa lógica de cooperação, buscar
recursos para fortalecer essas ações em prol do
desenvolvimento do Estado", disse Pillon.

O representante da Embrapa destacou que um grupo
de trabalho será formado nos próximos dias para
definição do formato da plataforma de cooperação.

"Fiquei muito feliz pela receptividade que tivemos da
diretoria da Incaper e ficamos de avançar nos
próximos dias na estruturação de um grupo,
envolvendo também outras instituições locais, como a
Ufes e o Ifes, para que a gente possa construir esse
modelo, esse arranjo de cooperação que, na nossa
visão, poderia ser uma Unidade Mista de Pesquisa e
Inovação", afirmou.

A proposta de um novo modelo de cooperação com a
Embrapa foi muito bem recebida pela diretoria do
Incaper.

"Estamos muito interessados em estabelecer essa
plataforma, que vai potencializar a parceria que já
temos e ampliar a capacidade das instituições de
desenvolver novas tecnologias e soluções para o setor
agropecuário. Ainda vamos avaliar a melhor forma de
fazermos isso, mas, de antemão, colocamos à

disposição nossa estrutura e nossa equipe atual, que
vai ser reforçada, em breve, com a entrada dos
profissionais aprovados no último concurso", assinala
o diretor-presidente do Incaper, Franco Fiorot.

A reunião contou com a participação do subsecretário
de Estado de Desenvolvimento Rural, Michel Tesch,
que destacou que o momento é muito oportuno para
estreitamento de laços com a Embrapa.

"O Espírito Santo tem um ambiente muito favorável
para a pesquisa agropecuária. Temos um governo
organizado, com planejamento estratégico de longo
prazo para a agricultura do Estado, e que acredita e
investe em ciência e tecnologia. Recentemente,
a p o r t o u  R $  1 8  m i l h õ e s  e m  p e s q u i s a  e
desenvolvimento. Nesse contexto, é salutar contar
com parceria da Embrapa, não só nas áreas onde já
temos expertise, mas, sobretudo, em novos temas,
como mudanças climáticas, bioinsumos, bioeconomia
e descarbonização, que são extremamente relevantes
e atuais", avalia Tesch.

Site: https://radar365.com.br/incaper-e-embrapa-
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Servidores do Ifes não querem docentes e
técnicos separados na negociação com o

Governo
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São Mateus - A seção do Espírito Santo do Sindicato
Nacional dos Servidores Federais da Educação
Básica, Profi ssional e Tecnológica (Sinasefe-Ifes)
realizou ontem uma assembleia híbrida -online e
presencial.

A técnica-administrativa da unidade do Ifes em São
Mateus, Alini Altoé, relata que fi cou decidido que as
categorias não irão aceitar que o Governo Federal
analise as propostas de cada categoria de forma
separada, com divisão entre as reivindicações de
docentes e de técnicos-administrativos.

A servidora expl ica que só serão real izadas
assembleias para apreciação de propostas do
Governo contemplando as duas categorias.

O objetivo é que a greve na educação federal não seja
dividida e que dure até quando forem atendidos os
anseios das duas categorias.

Outro ponto abordado é a defi nição de envio de um
ônibus com servidores capixabas para participarem da
Jornada de Lutas, em Brasília, com programação
marcada para os dias 21 e 22. "A prioridade será
participar da atividade do dia 21, quando ocorrerá a
mesa de negociação carre i ra dos técnicos-
administ rat ivos",  f r isa.

Nesta semana, o movimento de greve realizou um
Café com Prosa na cantina do Ifes em São Mateus.
Além dos servidores, ainda participaram estudantes,
representantes do comando estadual de greve do
Sinasefe-Ifes e integrantes do comando local de greve
da Ufes.

REUNIÕES DE NEGOCIAÇÃO De acordo com a
Agência Brasil, o Ministério da Gestão e da Inovação
em Serviços Públicos realizou reunião ontem com o
Sindicato Nacional dos Docentes das Instituições de
Ensino Superior (Andes) referente ao magistério.

A pasta realizará outra reunião, no dia 21, com os
representantes dos técnicos-administrativos das
universidades federais.

O Ministério afirma que apresentar propostas para a

reestruturação de carreiras na área de educação "é
um compromisso prioritário".

Brasília - Em greve há um mês -complementado em
algumas unidades ontem-, os professores de
universidades e colégios federais receberam uma
proposta de aumento de 13,3% a 31% até 2026. No
entanto, os aumentos só começariam em 2025.

Os índices de reajustes deixarão de ser unifi cados e
variarão com base na categoria. Os que ganham mais
terão o aumento mínimo de 13,3%. Quem recebe
menos ganhará o reajuste máximo de 31%. Segundo o
Sindicato Nacional dos Docentes das Instituições de
Ensino Superior (Andes), essa é a última oferta do
Ministério da Gestão e Inovação em Serviços Públicos
(MGI) aos professores de ensino superior.

Com o reajuste l inear de 9% concedido ao
funcionalismo federal em 2023, o aumento total,
informou o MGI, ficará entre 23% e 43% no acumulado
de quatro anos. A pasta ressaltou que o governo
melhorou a oferta em todos os cenários e que os
professores terão aumento acima da inflação estimada
em 15% entre 2023 e 2026.

A proposta anterior previa reajuste zero em 2024, 9%
em 2025 e 3,5% em 2026. Somado ao reajuste linear
de 9% concedido ao funcionalismo federal no ano
passado, o aumento total chegaria a 21,5% no
acumulado de quatro anos.

Com a proposta em mãos, a Andes fará novas
rodadas de assembleias para defi nir a resposta a ser
dada até o próximo dia 27. Originalmente, os
professores esperam contraproposta à reinvindicação
de reajuste salarial de 22,71%, com pagamento ainda
no segundo semestre deste ano.

Os professores querem também que o governo
recomponha o orçamento das universidades federais e
revogue normas que prejudicam a carreira docente,
baixadas no governo anterior.
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Servidores do Ifes não querem docentes e
técnicos separados na negociação com o

Governo
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Multimídia:
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291

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/05/16/RDIOKAIRS947FMSOMATEUSES-06.29.40-06.33.28-1715858847.mp3
http://midia.smi.srv.br/audio/2024/05/16/RDIOKAIRS947FMSOMATEUSES-06.29.40-06.33.28-1715858847.mp3


Especialista fala sobre perrengues em
viagens
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Mais de 118 mil empresas do ES podem
negociar dívida pelo Desenrola (Economia

do ES)
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Repórter
/

labrantes@redegazeta.com.br

Lançado no início do ano para ajudar quem está
negativado a limpar o nome, o Desenrola já passou
por algumas etapas voltadas a pessoas físicas. Agora
o programa de renegociação de dívidas já está
disponível para microempreendedores Individuais
(MEIs) e micro e pequenas empresas que faturem até
R$ 4,8 milhões ao ano.

No Programa Desenrola Pequenos Negócios, serão
renegociadas dívidas não pagas até 23 de janeiro de
2024. No Espírito Santo , são mais de 118 mil micro e
pequenas empresas em situação de inadimplência,
segundo dados de março da Serasa Experian. Em
todo o país, estão nessa situação 6,2 milhões de
empresas.

As empresas com interesse em renegociar dívidas
devem buscar diretamente as instituições financeiras
com as quais possuem débitos para negociar
condições especiais de pagamento, como descontos,
prazos mais longos e juros reduzidos.

A orientação é buscar os canais de atendimento
oficiais disponíveis (agências, internet ou aplicativo) e,
assim, ter acesso às condições especiais de
renegociação dessas dívidas. Os prazos e benefícios
para renegociação serão diferenciados e caberá a
cada instituição financeira, que aderir ao programa,
defini-los.

De acordo com a Federação Brasileira de Bancos
(Febraban), somente as instituições cadastrados no
programa ofertarão condições de renegociação de
dívidas. Caso contrário, a sugestão é renegociar dívida
mesmo assim ou, então, fazer a portabilidade do
débito para uma instituição financeira cadastrada.

Para Claudeci Pereira Neto, presidente do Conselho
Regional de Economia do Espírito Santo (Corecon-
ES), um programa como esse para limpar o nome de

empresas é fundamental para os pequenos negócios,
porque, com a negativação, não se consegue mais
comprar a prazo com fornecedores ou conseguir
financiamento para capital de giro, por exemplo, além
de outras restrições.

Pereira Neto acrescenta que, ao participar do
programa, as empresas também devem buscar
assessoria financeira, oferecida por instituições como
o Sebrae, por exemplo, para ajudar no planejamento
financeiro e na precificação para, assim, evitar uma
nova negativação.

A economista e professora do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) Érika Leal destaca que o
Desenrola Pequenos Negócios, prevê descontos
expressivos, que variam de 40% a 90%. Não há limite
para o valor da dívida ou tempo máximo de atraso.
Segundo ela, isso significa que empresas com débitos
antigos e de valores elevados também poderão se
beneficiar da iniciativa, negociando condições mais
favoráveis para a quitação de suas obrigações.

"Trata-se de uma medida importante para um
segmento expressivo da sociedade. O país está ainda
em processo de recuperação da pandemia do
coronavírus que teve impactos para todos,
especia lmente para os mais pobres" .

Ela lembra ainda que naquela época, além dos
auxílios emergenciais, o governo também concedeu
linhas de crédito favorecidas e como a Taxa Selic se
encontrava no menor patamar histórico, muitos
negócios se endividaram numa condição mais
favorável.

A economista avalia que no entanto, passada a crise,
a Sel ic  vol tou a subir  e as dív idas dessas
organizações ficaram mais complexas de serem
quitadas.

Confira como participar do Desenrola Pequenos
Negócios

Site: https://www.agazeta.com.br/es/economia/mais-de-
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Dia Especial sobre a cultura do gengibre
marca a abertura oficial da colheita da safra

de 2024 (Espírito Santo)
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Redação

O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto. Dentro desse contexto, o município de Santa
Maria de Jetibá se destaca na produção da cultura e
foi palco, na manhã desta quarta-feira (16), do Dia
Especial sobre a cultura do gengibre. O evento faz
parte da programação da Expo Gengibre e tem como
objetivo ampliar o conhecimento em relação ao
manejo da cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura

seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao
início da colheita, mas também para que especialistas
possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,
vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização",
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo
de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.
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de 2024
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O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto. Dentro desse contexto, o município de Santa
Maria de Jetibá se destaca na produção da cultura e
foi palco, na manhã desta quarta-feira (16), do Dia
Especial sobre a cultura do gengibre. O evento faz
parte da programação da Expo Gengibre e tem como
objetivo ampliar o conhecimento em relação ao
manejo da cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura
seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao

início da colheita, mas também para que especialistas
possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,
vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização",
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo
de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Seag

Priscila Contarini / Mike Figueiredo

(27) 3636-3700 / 99645-4694 / 99616-5840

Fonte: GOVERNO ES
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Desemprego tem alta significativa em 8
Estados no primeiro trimestre, diz IBGE

(Agronegócio)
 

ES NOTÍCIAS / VITÓRIA/ ES. Sex, 17 de Maio de 2024
IFES GERAL

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura
seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao
início da colheita, mas também para que especialistas
possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,
vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização",
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo

de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.

Seag
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Dia Especial sobre a cultura do gengibre
marca a abertura oficial da colheita da safra

de 2024
 

FA NOTÍCIAS ONLINE / ES - ESTADUAL. Sex, 17 de Maio de 2024
IFES GERAL

Da . Redação

O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto. Dentro desse contexto, o município de Santa
Maria de Jetibá se destaca na produção da cultura e
foi palco, na manhã desta quarta-feira (16), do Dia
Especial sobre a cultura do gengibre. O evento faz
parte da programação da Expo Gengibre e tem como
objetivo ampliar o conhecimento em relação ao
manejo da cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura

seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao
início da colheita, mas também para que especialistas
possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,
vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização",
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo
de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.

Informações à Imprensa:

Assessoria de Comunicação da Seag

Priscila Contarini / Mike Figueiredo

(27) 3636-3700 / 99645-4694 / 99616-5840

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://fanoticias.com.br/dia-especial-sobre-a-

cultura-do-gengibre-marca-a-abertura-oficial-da-colheita-

da-safra-de-2024/

297

https://fanoticias.com.br/dia-especial-sobre-a-cultura-do-gengibre-marca-a-abertura-oficial-da-colheita-da-safra-de-2024/
https://fanoticias.com.br/dia-especial-sobre-a-cultura-do-gengibre-marca-a-abertura-oficial-da-colheita-da-safra-de-2024/
https://fanoticias.com.br/dia-especial-sobre-a-cultura-do-gengibre-marca-a-abertura-oficial-da-colheita-da-safra-de-2024/


Dia Especial sobre a cultura do gengibre
marca a abertura oficial da colheita da safra

de 2024
 

SITE BARRA / SÃO MATEUS / ES. Sex, 17 de Maio de 2024
IFES GERAL

O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto. Dentro desse contexto, o município de Santa
Maria de Jetibá se destaca na produção da cultura e
foi palco, na manhã desta quarta-feira (16), do Dia
Especial sobre a cultura do gengibre. O evento faz
parte da programação da Expo Gengibre e tem como
objetivo ampliar o conhecimento em relação ao
manejo da cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura
seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao

início da colheita, mas também para que especialistas
possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,
vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização",
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo
de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.
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Cult - CULT
 

A NOTÍCIA DO CAPARAÓ/ IÚNA / ES - GERAL - pág.: 03. Sex, 17 de Maio de 2024
IFES GERAL

Este trabalho tem como objetivo analisar oito crônicas
do escritor Rubem Braga. As crônicas foram
escolhidas a partir de seus temas, dentre um grupo de
200 crônicas do autor. A análise foi feita considerando
a manifestação dos gêneros textuais, a estética
literária e a forma como os textos podem ser
aproveitados para o ensino da Língua Portuguesa.

Essa análise dos textos está pautada em reflexões
sobre o narrador, de Benjamin (1987) e sobre o estilo,
de Bakhtin (1997), pelos quais se investigam as
crônicas de Braga, reconhecendo- as pelo estilo e
pelos modos de narrar do autor.

A importância de Rubem Braga, no contexto da
literatura espírito-santense, é corroborada pela sua
importância no contexto da literatura nacional. Essa
grandeza nacional se evidencia, por exemplo, pela
dedica- Livro: Letras em Contextos - Rubem Braga
Por: Alunos do IFES (Instituto Federal do Espírito
Santo) de Ibatiba c u l t .

tória que João Cabral de Melo Neto faz ao Braga em
"Morte e Vida Severina", na qual escreve: "A Rubem
Braga e Fernando Sabino que tiveram a ideia deste
repertório".

O livro é um mergulho na obra de Braga, por meio de
uma revisão bibliográfica integrativa. Partindo de uma
leitura seletiva da obra "Duzentas crônicas escolhidas:
as melhores de Rubem Braga" (Braga, 1977), são
consideradas as formas narrativas em seu aspecto
interno e externo, isto é, na forma como a sintaxe e a
sensibilidade do autor permeia o texto, coma finalidade
de localizá-lo em uma das fases do Modernismo
brasileiro.

Portanto, é analisado três aspectos na obra de Rubem
Braga na perspectiva do movimento modernista da
literatura brasileira. A saber, as características do
próprio movimento modernista, conforme proposta por
Merquior (1979); a maneira como o gênero do discurso
emerge na obra de Braga, conforme (Bakhtin, 1997) e,
por fim, a natureza da narrativa do autor, conforme
Benjamin (1987).
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Incaper e Embrapa: parceria em pesquisa e
inovação no ES (Pesquisa)

 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Sex, 17 de Maio de 2024
IFES GERAL

A histórica parceria entre o Instituto Capixaba de
Pesquisa, Assistência Técnica e Extensão Rural
(Incaper) e a Empresa Brasileira de Pesquisa
Agropecuária (Embrapa) vai ganhar novo capítulo. Em
reunião nesta quarta-feira (15), na sede do Incaper,
em Vitória, representantes das instituições iniciaram
diálogo sobre a implantação de uma plataforma de
cooperação dedicada a atender às demandas de
pesquisa e inovação do agro do Espírito Santo.

De acordo com o diretor-executivo de Pesquisa e
Inovação da Embrapa, Clenio Nailto Pillon, a intenção
é estruturar um arranjo local de inovação que
possib i l i te  a maior  integração das agendas
institucionais e o desenvolvimento de ações em
conjunto.

"Queremos complementar estrutura, competências e
também, dentro dessa lógica de cooperação, buscar
recursos para fortalecer essas ações em prol do
desenvolvimento do Estado", disse Pillon.

O representante da Embrapa destacou que um grupo
de trabalho será formado nos próximos dias para
definição do formato da plataforma de cooperação.

"Fiquei muito feliz pela receptividade que tivemos da
diretoria da Incaper e ficamos de avançar nos
próximos dias na estruturação de um grupo,
envolvendo também outras instituições locais, como a
Ufes e o Ifes, para que a gente possa construir esse
modelo, esse arranjo de cooperação que, na nossa
visão, poderia ser uma Unidade Mista de Pesquisa e
Inovação", afirmou.

A proposta de um novo modelo de cooperação com a
Embrapa foi muito bem recebida pela diretoria do
Incaper.

"Estamos muito interessados em estabelecer essa
plataforma, que vai potencializar a parceria que já
temos e ampliar a capacidade das instituições de
desenvolver novas tecnologias e soluções para o setor
agropecuário. Ainda vamos avaliar a melhor forma de
fazermos isso, mas, de antemão, colocamos à
disposição nossa estrutura e nossa equipe atual, que
vai ser reforçada, em breve, com a entrada dos
profissionais aprovados no último concurso", assinala
o diretor-presidente do Incaper, Franco Fiorot.

A reunião contou com a participação do subsecretário
de Estado de Desenvolvimento Rural, Michel Tesch,
que destacou que o momento é muito oportuno para
estreitamento de laços com a Embrapa.

"O Espírito Santo tem um ambiente muito favorável
para a pesquisa agropecuária. Temos um governo
organizado, com planejamento estratégico de longo
prazo para a agricultura do Estado, e que acredita e
investe em ciência e tecnologia. Recentemente,
a p o r t o u  R $  1 8  m i l h õ e s  e m  p e s q u i s a  e
desenvolvimento. Nesse contexto, é salutar contar
com parceria da Embrapa, não só nas áreas onde já
temos expertise, mas, sobretudo, em novos temas,
como mudanças climáticas, bioinsumos, bioeconomia
e descarbonização, que são extremamente relevantes
e atuais", avalia Tesch.

Site: https://conexaosafra.com/pesquisa/incaper-e-
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Ex-aluno e professores do Ifes recebem
prêmio em congresso internacional de

fabricação de ferro e aço (Mundo)
 

MONTANHAS CAPIXABAS / DOMINGOS MARTINS / ES. Sex, 17 de Maio de 2024
IFES GERAL

Foto: Divulgação

O ex-aluno do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) Lucas da Silva Renato e os professores do
Campus Vitória José Roberto de Oliveira e Estefano
Vieira foram premiados, no dia 8 de maio, durante o
Congresso AISTech 2024, realizado em Columbus,
Ohio (EUA). Eles foram contemplados pelo artigo "Use
of CaO-Al2O3 Synthetic Slag on EAF Tapping for Steel
Desulfurization".

Esse é o primeiro artigo científico brasileiro a ser
premiado na categoria Ladle dos docentes Estefano
Vieira e Felipe Fardin Grillo; e Jean Carlo Camasmie
de Paola, da empresa Green Rocks.

"O trabalho é um resumo da dissertação e aborda a
utilização de uma escória sintética, feita de cal e
alumina, no processo de dessulfuração do aço.
Estudamos o processo em uma unidade siderúrgica
em Cariacica e, como resultado, observamos
melhorias na dessulfuração do aço", explica Lucas. Ele
concluiu o mestrado em 2022 e, em 2023, o artigo foi
submetido à premiação da Association for Iron & Steel
Technology (AIST). Atualmente, Lucas trabalha como
gerente de suprimentos em uma siderúrgica e cursa o
doutorado em Engenharia Mecânica na Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes).

"O prêmio mostra o comprometimento do programa
em promover a internacionalização, conforme as
diretrizes da Capes e do Ifes", destaca Estefano
Vieira, coordenador do Propemm. "Os esforços da
PRPPG junto com o Propemm estão dando resultados
relevantes, fortalecendo o Ifes no cenário internacional
através de seus egressos", acrescenta.

O projeto premiado contou com apoio da Pró-Reitoria
de Pesquisa e Pós-Graduação do Ifes (PRPPG), da
Fundação de Apoio à Pesquisa do Espírito Santo
(Fapes), do Conselho Nacional de Desenvolvimento
Científico e Tecnológico (CNPq) e da Coordenação de
Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior
(Capes).

Sobre AIST

A Association for Iron & Steel Technology (AIST) é
uma organização sem fins lucrativos com 16.600
membros de mais de 70 países. Possui 29 Comitês de
Tecnologia, representando todas as facetas do
processo de fabricação de ferro e aço, além de 22
seções de membros locais espalhados por seis
con t i nen tes ,  r ep resen tando  uma  rede  de
conhec imen to  e  expe r i ênc i a  em aço .
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Dia Especial sobre a cultura do gengibre
marca a abertura oficial da colheita da safra

de 2024
 

PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS. Sex, 17 de Maio de 2024
IFES GERAL

O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto. Dentro desse contexto, o município de Santa
Maria de Jetibá se destaca na produção da cultura e
foi palco, na manhã desta quarta-feira (16), do Dia
Especial sobre a cultura do gengibre. O evento faz
parte da programação da Expo Gengibre e tem como
objetivo ampliar o conhecimento em relação ao
manejo da cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura
seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao

início da colheita, mas também para que especialistas
possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,
vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização ,
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo
de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.
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IFES GERAL

Por:  Redacão

O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto. Dentro desse contexto, o município de Santa
Maria de Jetibá se destaca na produção da cultura e
foi palco, na manhã desta quarta-feira (16), do Dia
Especial sobre a cultura do gengibre. O evento faz
parte da programação da Expo Gengibre e tem como
objetivo ampliar o conhecimento em relação ao
manejo da cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura

seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao
início da colheita, mas também para que especialistas
possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,
vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização ,
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo
de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.
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Por:  Redação

O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto. Dentro desse contexto, o município de Santa
Maria de Jetibá se destaca na produção da cultura e
foi palco, na manhã desta quarta-feira (16), do Dia
Especial sobre a cultura do gengibre. O evento faz
parte da programação da Expo Gengibre e tem como
objetivo ampliar o conhecimento em relação ao
manejo da cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura

seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao
início da colheita, mas também para que especialistas
possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,
vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização ,
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo
de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.
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Por:  Redação

O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto. Dentro desse contexto, o município de Santa
Maria de Jetibá se destaca na produção da cultura e
foi palco, na manhã desta quarta-feira (16), do Dia
Especial sobre a cultura do gengibre. O evento faz
parte da programação da Expo Gengibre e tem como
objetivo ampliar o conhecimento em relação ao
manejo da cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura

seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao
início da colheita, mas também para que especialistas
possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,
vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização ,
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo
de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.
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Redação Em Dia ES

O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto.

Dentro desse contexto, o município de Santa Maria de
Jetibá se destaca na produção da cultura e foi palco,
na manhã desta quarta-feira (16), do Dia Especial
sobre a cultura do gengibre. O evento faz parte da
programação da Expo Gengibre e tem como objetivo
ampliar o conhecimento em relação ao manejo da
cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura
seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é

de 50,9 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.
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Da Redação

O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto. Dentro desse contexto, o município de Santa
Maria de Jetibá se destaca na produção da cultura e
foi palco, na manhã desta quarta-feira (16), do Dia
Especial sobre a cultura do gengibre. O evento faz
parte da programação da Expo Gengibre e tem como
objetivo ampliar o conhecimento em relação ao
manejo da cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura

seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao
início da colheita, mas também para que especialistas
possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,
vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização",
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo
de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.
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O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto. Dentro desse contexto, o município de Santa
Maria de Jetibá se destaca na produção da cultura e
foi palco, na manhã desta quarta-feira (16), do Dia
Especial sobre a cultura do gengibre. O evento faz
parte da programação da Expo Gengibre e tem como
objetivo ampliar o conhecimento em relação ao
manejo da cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura

seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao
início da colheita, mas também para que especialistas
possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,
vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização ,
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo
de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.
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O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto. Dentro desse contexto, o município de Santa
Maria de Jetibá se destaca na produção da cultura e
foi palco, na manhã desta quarta-feira (16), do Dia
Especial sobre a cultura do gengibre. O evento faz
parte da programação da Expo Gengibre e tem como
objetivo ampliar o conhecimento em relação ao
manejo da cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura

seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao
início da colheita, mas também para que especialistas
possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,
vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização ,
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo
de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.

Site: https://www.es24horas.com.br/noticia/17913/dia-

especial-sobre-a-cultura-do-gengibre-marca-a-abertura-

oficial-da-colheita-da-safra-de-2024

309

https://www.es24horas.com.br/noticia/17913/dia-especial-sobre-a-cultura-do-gengibre-marca-a-abertura-oficial-da-colheita-da-safra-de-2024
https://www.es24horas.com.br/noticia/17913/dia-especial-sobre-a-cultura-do-gengibre-marca-a-abertura-oficial-da-colheita-da-safra-de-2024
https://www.es24horas.com.br/noticia/17913/dia-especial-sobre-a-cultura-do-gengibre-marca-a-abertura-oficial-da-colheita-da-safra-de-2024


Dia Especial sobre a cultura do gengibre
marca a abertura oficial da colheita da safra

de 2024
 

PORTAL JORNAL DO NORTE / SÃO MATEUS / ES - CIDADES. Sex, 17 de Maio de 2024
IFES GERAL

Da Redação

O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto. Dentro desse contexto, o município de Santa
Maria de Jetibá se destaca na produção da cultura e
foi palco, na manhã desta quarta-feira (16), do Dia
Especial sobre a cultura do gengibre. O evento faz
parte da programação da Expo Gengibre e tem como
objetivo ampliar o conhecimento em relação ao
manejo da cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura

seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao
início da colheita, mas também para que especialistas
possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,
vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização",
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo
de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.
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realizar sonhos por meio da educação
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Thaiz Blunck
Redação Folha Vitória

Nadir Leite Cabral ainda era criança quando precisou
abandonar os estudos para começar a trabalhar.
Natural de Bom Jesus da Lapa, no interior da Bahia,
ela recorda que não tinha nem 10 anos de idade
quando sua mãe tomou a decisão de tirá-la da
escola para que pudesse trabalhar e ajudar a
sustentar a casa Hoje, aos 64 anos, ela está de volta à
sala de aula para recuperar o tempo perdido e realizar
sonhos .

>> Quer receber nossas notícias 100% gratuitas?
Participe da nossa comunidade no WhatsApp ou entre
no nosso canal do Telegram !

Mãe de quatro filhos, Nadir só teve a oportunidade de
voltar a estudar depois que todos já estavam criados e
seguiram suas vidas. O primeiro passo foi dado em
Brasília, onde morou por 13 anos, mas, diante de
alguns obstáculos, não conseguiu concluir.

Ao se mudar para o Espírito Santo, decidiu tentar mais
uma vez e continua firme em busca do objetivo de
concluir os estudos.

Eu morava em Bom Jesus da Lapa, uma cidade muito
pequena, então minha mãe tirava a gente da escola
para trabalhar. Com 10 anos de idade, eu já estava na
roça trabalhando, nem me lembro até quando
estudei. Eu tentei estudar em Brasília, mas a escola lá
era longe, então parei. Quando vim para cá, trouxe a
transferência e me matriculei aqui , contou ela.

Matriculada no 7º e 8º ano, Nadir faz parte dos 1.297
alunos da Educação de Jovens e Adultos (EJA) em
Vitória. A modalidade de ensino assegura os direitos
educacionais de pessoas com 15 anos ou mais, como
é o caso dela, que não tiveram a chance de concluir a
educação básica.

Ao todo, 13 escolas do município oferecem essa
modalidade, que tem como diferencial o horário
reduzido, com aulas de segunda a quinta-feira.

Chega uma idade em que precisamos fazer algo para

ocupar a mente. Aqui, eu me sinto jovem igual aos
outros, e tudo mudou na minha cabeça. Quero
aprender muito mais! Não sou ruim muito boa em
Matemática, mas quero montar um restaurante aqui
em Vitória, então preciso aprender a fazer contas ,
revelou Nadir.

Na Capital, a EJA corresponde ao ensino fundamental,
do 1º ao 9º ano, e se divide em dois segmentos: o
primeiro abrange do 1º ao 5º ano em três anos; o
segundo, do 6º ao 9º ano, também em três anos. É
importante destacar que uma pessoa pode terminar os
estudos de um a três anos, a depender do seu
desempenho em sala de aula.

Para a secretária de Educação de Vitória, Juliana
Rohsner, a Educação de Jovens e Adultos é uma
modalidade extremamente importante, pois, além de
acolher uma parte da sociedade que não teve acesso
à escola em uma idade regular, também acolhe
aqueles estudantes que, por diversos motivos,
abandonaram a escola.

É muito comum que esses estudantes, na juventude,
procurem a escola quando o mercado de trabalho
cobra, então ele retorna. O EJA é um lugar de
potencia, de acolhimento e de recomeço. A partir de
15 anos, qualquer um pode se matricular na EJA de
Vitória que trata do ensino fundamental. No nosso
caso, se for fazer uma referência com o ensino
regular,  ser ia do 1º ao 9º  ,  fundamental I  e
fundamental I I  ,  destaca Jul iana.

A secretária enfatiza ainda a diferença da faixa etária
dos alunos de acordo com cada segmento. Na
alfabetização, nas séries do primeiro segmento (1º ao
5º ano), o público é mais idoso.

O segundo segmento (6º ao 9º), conta com mais
jovens, representados por pessoas que querem
ingressar no mercado de trabalho ou precisaram
abandonar os estudos para cuidar da família e
decidiram voltar.

No primeiro segmento temos o público mais idoso que
veio por sonhos, como uma senhora que ficou viúva e
sempre quis estudar, mas por questões familiares não
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conseguiu, ou alguém que quer ler a Bíblia, por
exemplo. Além do conhecimento, a escola também se
torna um centro social, uma maneira dessa pessoa
interagir, conversar e d iluir seus problemas. No
segundo segmento, a gente tem um público mais
jovem que vem por conta do mercado de trabalho. São
pessoas que tiveram que cuidar da sua família e agora
retornam para a escola , explica a secretária.

Estudar para garantir o futuro x trabalhar para
sustentar família

A realidade de Nadir, que precisou sair da escola para
trabalhar, é a mesma de muitos jovens brasileiros.
Segundo dados da Pesquisa Nacional por Amostra de
Domicílios (Pnad) sobre Educação, em 2023, 41,7%
dos estudantes entre 14 e 29 anos que abandonaram
os estudos indicaram a necessidade de trabalhar
como a principal motivação.

O soció logo Car los Lopes destaca como a
desigualdade social no Brasil afeta diretamente a
educação, principalmente em casos de crianças e
adolescentes que precisam deixar a escola para
ajudar a família e garantir o básico, como comida e
moradia.

Na educação, a gente percebe claramente as
consequências dessa desigualdade, quando jovens,
crianças e adolescentes precisam abandonar a escola
para  buscar  uma renda  para  sua  p rópr ia
sobrevivência, para atender suas necessidades
básicas ou para complementar a renda familiar.
Sabemos que muitas famílias são monoparentais e, às
vezes, esse adolescente precisa chegar junto para
ajudar a mãe no sustento de si e de seus irmãos ,
explica Carlos.

Obede Maria Nuvunga , de 29 anos, não é brasileiro,
mas também faz parte dessa estatística. Natural de
Moçambique, na África, ele vive no Brasil há três anos
e precisou fazer uma escolha ao se deparar com
dificuldades em seu país de origem. Entre estudar e e
trabalhar para ajudar em casa, ele não pensou duas
vezes e foi atrás de um emprego.

Vim ao Brasil através da igreja, pois sou missionário.
Cheguei aqui e voltei a estudar porque lá não tinha
terminado meus estudos. Eu sei que quanto mais se
tem estudos, mais oportunidades se tem a alcançar, a
ter uma vida melhor. Devido às dificuldades, eu tive
que escolher a escola ou cuidar da família, porque
sem alimentação não tem como sobreviver, então tive
que ir atrás de trabalhar , conta.

No Espírito Santo, Obede encontrou na Educação de
Jovens e Adultos a oportunidade para recomeçar e
alcançar novos voos. Chance que, segundo ele, não

teria novamente se estivesse em Moçambique. Agora,
quase concluindo o ensino fundamental, ele já faz
planos para o futuro.

Lá (Moçambique) não existe EJA, então muita gente
não estuda e não consegue recuperar depois. É o meu
segundo ano aqui. Eu estou terminando os estudos
para entrar no Ifes e fazer um curso técnico em
Segurança do Trabalho , diz Obede.

Em uma realidade em que a maioria dos estudantes
precisa conciliar estudo e trabalho, a Secretária de
Educação de Vitória implementou uma mudança na
logística da Educação de Jovens e Adultos (EJA) para
enfrentar o desafio da evasão escolar.

Ao mapear o problema, foi identificado que muitos
adultos desistiam de frequentar a escola após um dia
cansativo de trabalho, pois chegavam em casa,
precisavam se alimentar e depois ir para a aula, o que
acabava desmotivando-os. Para resolver isso, o
horário da alimentação nas escolas foi alterado.

Nós alteramos o horário da alimentação, que agora é
feita na entrada, o que permite que eles venham direto
do trabalho. Tiramos a parte de lanche porque
percebemos a necessidade de um alimento mais
robusto, então eles chegam, têm esse momento da
janta, ficam em um momento de confraternização
também e, depois, podem ir pra sala de aula , explicou
a secretária.

Portas abertas para o mercado de trabalho

Além do compromisso com a educação formal, a
Educação para Jovens e Adultos também oferece
cursos profissionalizantes que abrem portas para o
mercado de trabalho.

A secretária de Educação destaca o compromisso em
oferecer um ensino que vai além do tradicional,
proporcionando oportunidades de requalificação para
quem busca um novo começo.

O Plano Nacional de Educação estabelece uma meta
de que 25% das  mat r ícu las  dever iam ser
profissionalizantes na EJA. Hoje também percebemos
pessoas que tiveram acesso à escola, mas acabaram
evadindo por necessidades diversas e hoje buscam a
escola para uma requalificação profissional. Em
Vitória, além dessa meta, a gente conseguiu bater
28% nesse ensino profissionalizante , afirma a
secretária.

A secretária destaca que o foco não está apenas na
obtenção de um certificado, mas sim na promoção de
um aprendizado contínuo. A ideia, segundo ela, é
proporcionar uma introdução a diversos saberes que
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permitam aos estudantes expandir seus horizontes e
habilidades ao longo da vida.

Aqui, a gente oferta hoje, dentro do segundo
segmento, o operador de informática. Já tivemos
também ho te la r ia ,  segurança  do  t raba lho ,
atendimento. É uma diversidade de cursos que vai
mudando conforme os semestres. Para ter essa
qualificação, o aluno tem que estar matriculado na EJA
e vai completar a carga horária com esse curso. Hoje
nós ofertamos o profissionalizante em seis unidades
de ensino e o estudante tem acesso ao que está
sendo ofertado. Caso queira outro curso, também
pode migrar para outra região da cidade , explica
Juliana.

Para o sociólogo, o Ensino de Jovens e Adultos (EJA)
é uma política pública fundamental, que proporciona
uma segunda chance para aqueles que não puderam
completar seus estudos na idade regular, permitindo-
lhes o acesso à educação necessária para realizar
seus sonhos, seja ele qual for.

Temos visto várias pessoas com idade avançada que,
graças ao EJA, conseguem entrar  em uma
universidade pública ou privada, concluir um curso,
mudar suas vidas, sua trajetória familiar e quebrar um
ciclo de negação de direitos. As políticas educacionais
de aceleração de aprendizado cumprem um papel
importante e são extremamente necessárias em uma
sociedade fortemente marcada por um processo
histórico de desigualdade e exclusão social, afirma ele.

Currículo próprio e plano de ensino diferenciado

A pedagoga e mestre em tecnologias educacionais,
Alessandra Poleze, já atuou como professora em
turmas de alfabetização da Educação de Jovens e
Adultos (EJA). Atualmente, ela é pedagoga da
modalidade para turmas do ensino médio e explica
que além de um currículo próprio, a EJA também
conta com um plano de estratégia e ensino
diferenciado.

O currículo da EJA pensa no aluno, em como o aluno
vai aprender aquela habilidade e aquele conteúdo,
tendo em vista as experiências que ele já traz de uma
trajetória acadêmica de escolarização e também de
vivências de mundo. Então ele considera toda uma
trajetória de vivência e experiência desse aluno no
contexto social, no contexto de estudo que ele já
passou, para dar continuidade à isso , explica.

Se comparado à educação básica regular, segundo
ela, o currículo é um pouco mais reduzido, com foco
nos objetivos do aluno, que é o reingresso nos
estudos,  consegu i r  conc lu i r  essa e tapa da
escolarização e avançar para outras instâncias, como

acesso ao ensino superior e profissionalização.

Alessandra destaca ainda os desafios da Educação de
Jovens e Adultos (EJA), tanto para os educandos
quanto para os educadores. Ela afirma que é
fundamental que os educadores ajudem os estudantes
a manterem-se firmes, dando apoio nas dificuldades
de aprendizagem e mostrando que é possível
equilibrar trabalho, família e escola.

Muitos desses alunos interromperam seus estudos em
algum momento para cuidar da família, trabalhar
precocemente e garantir sua sobrevivência. Quando
percebem que a educação pode ser um caminho para
melhorar suas condições de vida, retornam à escola.
No entanto, a conciliação das responsabilidades
familiares, profissionais e acadêmicas frequentemente
os afasta novamente dos estudos , afirma a pedagoga.

EJA como ferramenta para ressocialização de
detentos

A Educação de Jovens e Adultos (EJA) também
ofertada pela Secretaria da Justiça (Sejus) e
Secretaria da Educação (Sedu) em 33 das 37
penitenciárias do Espírito Santo . Ao todo, são cerca
de 3.600 vagas são destinadas à população
carcerária, divididas em 219 turmas: 135 do ensino
fundamental e 84 do ensino médio.

A subgerente de Educação nas prisões da Secretaria
da Justiça (Sejus), Silvia Moreira, explica que grande
parte da população privada de liberdade abandonou
os estudos por envolvimento com o crime, e a oferta
educacional nas penitenciárias vai muito além da
elevação da escolaridade.

O que se propõe é uma educação reflexiva que
permita que as pessoas presas se vejam como
sujeitos do processo de ensino e aprendizagem,
construindo conhecimentos e habilidades que irão
ampliar suas possibilidades de reintegração social e
inserção no mundo do trabalho. Atualmente existe
oferta educacional em 33 das 37 unidades prisionais
do Espírito Santo. Estamos trabalhando para
implantarmos a educação básica em mais duas
unidades prisionais até 2025 , destaca Sílvia.

Segundo a subgerente, embora o Espírito Santo seja
referência nacional na oferta da EJA nas unidades
prisionais, a oferta de vagas na modalidade ainda não
supre a demanda, fazendo-se necessária uma seleção
para inclusão de internos na escola.

A demanda para educação básica no sistema prisional
capixaba é de aproximadamente 18 mil pessoas e,
atualmente, temos 3.600 vagas em turmas. A seleção
é realizada pelas equipes técnica e de segurança da
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unidade prisional mediante surgimento de vagas. A
equipe psicossocial realiza a triagem, verifica se a eles
p o s s u e m  a  d o c u m e n t a ç ã o  n e c e s s á r i a  e ,
posteriormente, real izam o atendimento para
verificação do interesse na inserção escolar. Os
selecionados são submetidos a uma análise da equipe
de segurança para sondagem de seu comportamento
e disciplina para posterior inclusão escolar , explica.

Em todo o sistema prisional, segundo a Sejus, 59
internos cursam o ensino superior atualmente. Quatro
deles são do Centro de Detenção e Ressocialização
de Linhares (CDRL), que estão matriculados no ensino
superior a distância.

Eles alunos concluíram o ensino médio dentro do
sistema prisional e obtiveram notas acima da média no
Exame Nacional de Ensino Médio (Enem) para
Pessoas Privadas de Liberdade (PPL) 2023, que
oportunizou bolsas de 50% e 100% pelo Programa
Universidade Para Todos (Prouni).

Na Penitenciária de Segurança Média de Colatina
(PSMECOL), 40 detentos também estão na sala de
aula para formação superior na modalidade EAD.

Entendemos que a reintegração social é um dos
maiores desafios do processo de privação de
liberdade, pois é necessário dar condição à pessoa
presa de acesso à educação básica, profissional e ao
trabalho enquanto presos para que quando em
liberdade eles tenham condições de voltar à sociedade
se reconhecendo como sujeito capaz de reconstruir
sua vida longe da criminalidade , conclui a subgerente.

Leia também:

>> Por que a educação em tempo integral estimula o
protagonismo de alunos?

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/geral/noticia/05/2024/eja-

de-volta-a-escola-alunos-querem-realizar-sonhos-

atraves-da-educacao

314

https://www.folhavitoria.com.br/geral/noticia/05/2024/eja-de-volta-a-escola-alunos-querem-realizar-sonhos-atraves-da-educacao
https://www.folhavitoria.com.br/geral/noticia/05/2024/eja-de-volta-a-escola-alunos-querem-realizar-sonhos-atraves-da-educacao
https://www.folhavitoria.com.br/geral/noticia/05/2024/eja-de-volta-a-escola-alunos-querem-realizar-sonhos-atraves-da-educacao


Mulheres em vulnerabilidade e risco social
estão tendo oportunidade de apreender uma

profissão através de curso gratuito de
biojoias oferecido em Cachoeiro

 

TV RECORD NEWS / ES - LINK ES. Sex, 17 de Maio de 2024
IFES GERAL

Entrevistado: Murilo Agrizi - Coordenador do Curso
Entrevistado: Thais Gualandi - Coordenador de
extensão IFES  Entrevistado: Bruno Fazolo -
Coordenador Pronatec IFES  Cachoeiro +++
Transcrição +++ Olha, e mulheres em vulnerabilidade
e risco social estão tendo a oportunidade de aprender
uma profissão através do curso de Apezanato de
Biojóias com rochas e minerais, que é ofertado aqui
pelo UIFI de Cachoeiro. Eu e Luciano Merson fomos
conferir. Cacos de rochas, pedaços de mármore
granito, minerais quebrados, parecem mais entulhos
de alguma construção, mas aqui esses materiais que
seriam descartados na natureza são as principais
matérias-primas para a produção de bijuterias e
objetos de decoração. É no laboratório de mineração
do IFI de Cachoeiro que a transformação acontece.
Tem que cortar, polir, dar forma. Depois é só usar a
criatividade para produzir pulseiras, colares, brincos e
uma infinidade de objetos. Esse é o foco do curso de
Biojóias com rochas e minerais, que é ofertado
gratuitamente pelo Instituto Federal. O curso de
Biojóias deu um curso de 160 horas de artesanato em
Biojóias, mas na parte de rochas ornamentais e
minerais. As mulheres chegam aqui pelo processo
eletivo que nós aplicamos. O processo eletivo é só
uma inscrição e sorteio. Ela se inscreve no processo
eletivo e vem fazer o curso aqui com a gente. Essa é a
segunda oferta do curso, que no ano passado formou
27 mulheres. O curso de Biojóias faz parte de um
programa do governo federal, o Mulheres Mil, que tem
como objetivo capacitar mulheres acima de 18 anos
que se encontram em vulnerabilidade e risco social.
Trazer novamente essas mulheres no mercado de
trabalho, dando uma formação complementar que às
vezes está muito tempo parada em vários tipos de
conhecimento, não só na parte técnica, que é o curso
de Biojóias, mas também buscando fomentar o
interesse pelo empreendedorismo, revisando os
conceitos lá da matemática básica, até para vender as
peças, um pouquinho de saúde da mulher, direitos das
mulheres. As alunas aprendem em todas as etapas de
produção e as técnicas de tratamento, preparo e
transformação das matérias primas. Tudo feito no
maquinário pesado do laboratório, mas que podem ser

substituídos por equipamentos caseiros e de fácil
acesso. Todos esses equipamentos que nós temos,
eles têm uma versão menor. Uma cortadeira gigante
tem uma serra mármore, que é um equipamento
menor que tem a mesma função. Então elas
conseguem fazer nos nossos equipamentos e elas são
ensinadas a fazer em equipamentos menores. Quando
elas chegarem em casa e falam poxa, com poucos
equipamentos, com pouco dinheiro, com pouca
dificuldade eu faço e consigo produzir a minha peça. O
curso é presencial e tem duração de 10 semanas.
Quem participa, ainda recebe uma bolsa de R$ 640
para ajudar nas despesas. Esse suporte também
pensando numa qualidade para permanecer no curso,
que a gente ouve muitas histórias. Então esse
acompanhamento pedagógico da própria coordenação
do curso é muito importante para a gente não ter
vazão, para que esse aluno desista logo nas primeiras
semanas. Adriélia se formou na primeira turma do
curso e conta como a experiência mudou a sua vida.
Para mim eu sou uma experiência incrível, eu tive
oportunidade a aprender várias coisas, eu me
ensinarei mais em fazer o anel nele, estou em cima do
fim, eu sou a pedra do sol. Então foi uma experiência
muito incrível, eu amei fazer algo que eu estava
procurando há bastante tempo e agregou na minha
vida como começar a preparar como a senhora. A
expectativa é que além de ensinar um novo ofício, o
curso possa contribuir também para a inserção dessas
mulheres no mercado de trabalho. Com isso então a
gente quer acompanhar se elas realmente estão
conseguindo entrar no mercado de trabalho,
desenvolver novos cursos para que elas possam se
especializar ainda mais e até mesmo incentivar a
criação de cooperativas, para que elas possam se
unir, algum maquinário que seja de algum valor um
pouco mais elevado, que elas possam se unir e juntas
trabalhar e formar na nova profissão.

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/18/TVRECORDNEW

SES-19.09.12-19.13.16-1716003463.mp4
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Dia Especial marca programação da Expo
Gengibre
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Repórter Nova Onda

O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto. Dentro desse contexto, o município de Santa
Maria de Jetibá se destaca na produção da cultura e
foi palco, na manhã desta quarta-feira (16), do Dia
Especial sobre a cultura do gengibre. O evento faz
parte da programação da Expo Gengibre e tem como
objetivo ampliar o conhecimento em relação ao
manejo da cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura
seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao
início da colheita, mas também para que especialistas

possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,
vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização",
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo
de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.

Site: https://www.novaondaonline.com.br/dia-especial-

marca-programacao-da-expo-gengibre/
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Dia Especial sobre a cultura do gengibre
marca a abertura oficial da colheita da safra

de 2024
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Foto: Divulgação

O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto. Dentro desse contexto, o município de Santa
Maria de Jetibá se destaca na produção da cultura e
foi palco, na manhã desta quarta-feira (16), do Dia
Especial sobre a cultura do gengibre. O evento faz
parte da programação da Expo Gengibre e tem como
objetivo ampliar o conhecimento em relação ao
manejo da cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura

seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao
início da colheita, mas também para que especialistas
possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,
vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização ,
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo
de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.

Site: https://www.valedoitaunas.com.br/artigo/dia-

especial-sobre-a-cultura-do-gengibre-marca-a-abertura-

oficial-da-colheita-da-safra-de-2024
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Capixaba é campeão mundial dançando sua
tese de doutorado (TV Século)
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Conheça Weliton Menário Costa, doutor em Biologia
na Austrá l ia,  que t ransformou estudo sobre
cangurus em cl ipe musical

Nascido no interior do Espírito Santo, Weliton
Mensário Costa formou-se doutor em Biologia e
sagrou-se campeão mundial em um torneio inusitado,
o Dance your PhD , promovido pela revista Science e
a Associação Americana para o Progresso da Ciência.

Ele conta sobre sua trajetória acadêmica indicada no
Ifes de Alegre até seu doutorado numa das mais
importantes universidades australianas. Fala também
s o b r e  c o m o  t r a n s f o r m o u  s u a  t e s e  s o b r e
comportamento dos cangurus em música e dança que
o levaram a ganhar a competição que visa a
comunicar resultados científicos de forma acessível e
divertida. A experiência permitiu explorar mais seu
lado artístico, de modo que com a alcunha de Weli,
investe em sua carreira como músico, ao mesmo
tempo em que começa a se dedicar à comunicação
científica por meio das redes sociais.

----

* Inscreva-se no canal do Século Diário no YouTube e
ative o sininho para acompanhar as novidades.

** Se quiser ouvir este e outros programas em
podcast, siga os canais do Século Diário no Spotify e
Google Podcasts .

Site: https://www.seculodiario.com.br/tv-

seculo/capixaba-e-campeao-mundial-dancando-sua-

tese-de-doutorado
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Vinte startups selecionadas pelo Gênesis em
Colatina vão receber R$ 30 mil cada uma

 

ES BRASIL ON/LINE - DESTAQUES. Seg, 20 de Maio de 2024
IFES GERAL

Por Kikina Sessa

Por Kikina Sessa

O Programa Gênesis, uma chamada competitiva de
ideias que visa impulsionar o desenvolvimento de
propostas inovadoras com potencial de mercado e
impacto positivo, chegou aos municípios da Região
Centro-Oeste do Estado. Ao todo, o edital recebeu 170
ideias inscritas.

Após as fases de capacitação e de seleção, foram
selecionadas 20 startups. São ideias inovadoras de
diferentes áreas do arranjo produt ivo, como
tecnológico, agronegócio, saúde e social. Foram
investidos neste edital R$ 600 mil, sendo R$ 30 mil
para cada um dos 20 projetos contemplados. São 14
do município de Colatina, 03 de Marilândia, 02 de
Pancas e 01 de Governador Lindenberg.

Destaca-se ainda que das 20 startups finalistas, 50%
são coordenadas por mulheres.

Alinhado com as diretrizes da Mobilização Capixaba
Pela Inovação (MCI) ,  o  Programa Gênesis
desempenha um papel importante no fortalecimento e
interiorização da inovação no Espírito Santo,
impulsionando o desenvolvimento sustentável e o
empreendedorismo.

O programa é uma realização da Prefeitura de
Colatina em parceria com o governo do Estado, por
meio da Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação
do Espírito Santo (Fapes) e com o Instituto Federal de
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) Campus
Colatina.

Idealizador desse movimento de inovação em
Colatina, quando foi secretário municipal, José Antônio
Bof Buffon foi homenageado durante o evento de
divulgação dos resultados do programa. "Qualquer
cidade, de qualquer tamanho, pode ter uma política de
apoio à ciência, tecnologia e inovação", afirma Buffon.

Ele comenta que o município tem, inclusive, um hub
de inovação, e hoje trabalha a inovação em todos os
aspectos, das empresas aos jovens com ideias
inovadoras.

"Colatina vem se destacando com políticas públicas

que v isam incent ivar  ide ias inovadoras de
empreendedores e estimular a abertura de startups na
região. É deste segmento que irá surgir o emprego do
futuro. Por isso queremos apoiar as propostas de
negócios inovadores e fixar nossos jovens na cidade,
gerando renda no município", disse o prefeito Guerino
Balestrassi.

Receba nossas últimas notícias em primeira mão.
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Ufes e Embrapa iniciam parceria para a
criação de uma Unidade Mista de Pesquisa e

Inovação
 

REVISTA NEGOCIO RURAL ONLINE / ES - NOTICIAS. Seg, 20 de Maio de 2024
IFES GERAL

Foto: Envato

A Ufes e a Empresa Brasi leira de Pesquisa
Agropecuária (Embrapa) iniciaram uma parceria para a
criação de uma Unidade Mista de Pesquisa e Inovação
(Umipi) em agricultura e agropecuária no Espírito
Santo. A Unidade Mista é um modelo de cooperação
entre instituições que permite a união de competências
e o compartilhamento de infraestrutura, instalações e
de recursos humanos e financeiros com o objetivo de
obter resultados em comum.

O convite à Ufes para a criação da Umipi foi feito pelo
diretor de Pesquisa e Inovação da Embrapa, Clenio
Pillon, ao reitor Eustáquio de Castro em reunião
realizada na Reitoria da Universidade nesta quarta-
feira, 15. Além da Ufes, a Unidade contará com a
parceria o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes)
e do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper).

SUSTENTABILIDADE - Atualmente, a Embrapa possui
Umipis nos estados da Bahia, Maranhão, Paraná e
São Paulo , desenvolvendo pesquisas para inovação
na cultura do cacau, na produção de leite e no cultivo
de frutas, hortaliças, milho, algodão, arroz, feijão e
mandioca, além de automação para sustentabilidade
agropecuária e pesquisa aplicada a mudanças
climáticas.

Para a criação da Umipi capixaba, foi proposta a
criação de um grupo de trabalho para discutir as bases
dessa cooperação. "Nossa intenção é contar com a
participação de professores e pesquisadores das
áreas envolvidas", afirmou o reitor.

Também caberá ao grupo de trabalho definir as
pr io r idades em pesqu isa ,  cons iderando as
necess idades reg iona is .

Fonte : Ufes
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Empregado da Simec Cariacica é premiado
nos Estados Unidos por artigo sobre aço

 

JORNAL RESGATE ONLINE - NOTICIAS. Seg, 20 de Maio de 2024
IFES GERAL

jornalresgate

Empregado da Simec Cariacica é premiado nos
Estados Unidos por artigo sobre aço.

O gerente corporativo de Compras do Grupo Simec,
Lucas da Silva Renato, foi premiado nos Estados
Unidos recentemente pela Association for Iron & Steel
Technology (AIST), a maior associação na área de
fabricação de ferro e aço no mundo. Ele e os
professores José Roberto de Oliveira e Estefano Vieira
receberam reconhecimento no Congresso AISTech
2024, realizado em Ohio, por conta do artigo
"Desenvolvimento de Escórias à Base de CaO-Al2O3
para dessulfuração de Aços no Vazamento do FEA".

A publicação é resultado da dissertação de Mestrado
de Lucas Renato em Engenharia Metalúrgica e
Materiais no Ifes (Instituto Federal do Espírito
Santo) de Vitória. A dissertação teve ainda a
contribuição de outros cinco participantes.

"Dentro do meu curso queria dedicar os estudos para
alguma aplicação que pudesse melhorar o processo
do Grupo Simec. Por isso, escolhi o tema. Esse
prêmio significa um reconhecimento de toda a
dedicação e empenho durante os dois anos em que
estive trabalhando nesse projeto. Foi uma surpresa
para mim e fiquei muito feliz quando recebi a
notificação do comitê da AIST", afirma Lucas,
empregado do Grupo Simec há oito anos.

O artigo trata da utilização de escórias sintéticas à
base de CaO e Al2O3 para adequar a composição da
escória gerada no vazamento do forno elétrico para
melhorar a eficiência de dessulfuração do aço. As
escórias sintéticas foram produzidas com uma mistura
de cal, como fonte de CaO e refratários de alumina
como fonte de Al2O3.

O prêmio existe desde 2005 e essa é a primeira vez
que um artigo científico brasileiro é contemplado. O
projeto premiado contou com apoio da Pró-Reitoria de
Pesquisa e Pós-Graduação do Ifes (PRPPG), da
Fundação de Apoio à Pesquisa do Espírito Santo
(Fapes), do Conselho Nacional de Desenvolvimento
Científico e Tecnológico (CNPq) e da Coordenação de
Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior
(Capes).

Contatus Comunicação

Rita Diascanio

Roberta Peixoto
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Formatura: Qualificar ES garante profissão
para novos empreendedores ibatibenses

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBATIBA - NOTÍCIAS. Seg, 20 de Maio de 2024
IFES GERAL

Ibatiba realiza mais uma formatura do Programa
Qualificar ES garantindo oportunidade para 26
cidadãos ibatibenses. A formatura foi realizada no
auditório do CRAS-Ibatiba, na última quinta-feira (16),
com a presença dos formados, familiares, amigos e
autoridades.

Os alunos concluíram os cursos: técnico de
atendimento e vendas, empreendedorismo: criando e
gerenciando seu negócio e operador de caixa.

O Programa Qualificar ES tem o objetivo de promover
a qualificação profissional do cidadão capixaba. Com
foco no empreendedorismo, na empregabilidade e na
inovação, o Governo do Espírito Santo, por meio da
Secretaria da Ciência, Tecnologia, Inovação e
Educação Profissional (SECTI), oferece cursos
gratuitos nas mais diversas áreas.

O Prefeito Luciano Pingo parabenizou os formandos
pela conquista e destacou a importância da
qualificação profissional para o desenvolvimento
pessoal e profissional.

A qualificação profissional é um importante passo para
a conquista de um emprego e de uma renda melhor.
Nós da Gestão de Ibatiba sempre estivemos focado
em garant i r  que oportunidades por meio de
qualificação profissional acontecessem. Hoje vocês
são exemplo de c idadãos que buscaram e
aproveitaram esta oportunidade", destacou Luciano.

A Vice-prefeita Dra. Criziane Moreno também
coordenadora do Programa Ibatiba D'Elas destacou a
atuação do QualificarES.

"O programa Qualificar ES em parceria com o
Programa Ibatiba D'Elas junto com a equipe da
Secretaria de Assistência Social desempenhou um
papel fundamental na formação profissional em
Ibatiba, nestes últimos anos. Muitas mulheres e
homens que buscaram qualificação estão atuando no
município e provando que empreender é o caminho
para todos. Nossa missão está sendo cumprida
quando encontramos o sucesso na vida dos nossos
cidadãos", pontuou Dra. Criziane Moreno.

Participaram ainda da Cerimônia a Secretária
Municipal de Assistência Social, Nilcilaine Florindo o
Diretor do IFES-Ibatiba, Eglon Guimãraes, as

representantes do Programa Qualificar Ana Paula
Batista, Daia Patrício e a coordenadora do Qualificar
ES, eixo Caparaó, Paola Cunha.
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Dia Especial sobre a cultura do gengibre
marca a abertura oficial da colheita da safra

de 2024 (Agricultura)
 

EXPRESSO CAPIXABA / ES. Seg, 20 de Maio de 2024
IFES GERAL

O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto. Dentro desse contexto, o município de Santa
Maria de Jetibá se destaca na produção da cultura e
foi palco, na manhã desta quarta-feira (16), do Dia
Especial sobre a cultura do gengibre. O evento faz
parte da programação da Expo Gengibre e tem como
objetivo ampliar o conhecimento em relação ao
manejo da cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura
seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao

início da colheita, mas também para que especialistas
possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,
vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização",
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo
de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper
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Ufes e Embrapa serão parceiras em unidade
de inovação no ES (Pesquisa)

 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Seg, 20 de Maio de 2024
IFES GERAL

A Ufes e a Empresa Brasi leira de Pesquisa
Agropecuária (Embrapa) iniciaram uma parceria para a
criação de uma Unidade Mista de Pesquisa e Inovação
(Umipi) em agricultura e agropecuária no Espírito
Santo. A Unidade Mista é um modelo de cooperação
entre instituições que permite a união de competências
e o compartilhamento de infraestrutura, instalações e
de recursos humanos e financeiros com o objetivo de
obter resultados em comum.

O convite à Ufes para a criação da Umipi foi feito pelo
diretor de Pesquisa e Inovação da Embrapa, Clenio
Pillon, ao reitor Eustáquio de Castro em reunião
realizada na Reitoria da Universidade nesta quarta-
feira, 15. Além da Ufes, a Unidade contará com a
parceria o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes)
e do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper).

Atualmente, a Embrapa possui Umipis nos estados da
Bahia, Maranhão, Paraná e São Paulo, desenvolvendo
pesquisas para inovação na cultura do cacau, na
produção de leite e no cultivo de frutas, hortaliças,
milho, algodão, arroz, feijão e mandioca, além de
automação para sustentabilidade agropecuária e
pesquisa aplicada a mudanças climáticas.

Para a criação da Umipi capixaba, foi proposta a
criação de um grupo de trabalho para discutir as bases
dessa cooperação. "Nossa intenção é contar com a
participação de professores e pesquisadores das
áreas envolvidas", afirmou o reitor.

Também caberá ao grupo de trabalho definir as
pr io r idades em pesqu isa ,  cons iderando as
necess idades reg iona is .
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Dia sobre a cultura do gengibre marca a
abertura da safra de 2024 (Agronegócio)

 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Seg, 20 de Maio de 2024
IFES GERAL

O Espírito Santo é o maior produtor e exportador de
gengibre do país. O Estado capixaba produz 75% de
todo o gengibre cultivado em solo brasileiro e é
responsável por 55% das exportações nacionais do
produto. Dentro desse contexto, o município de Santa
Maria de Jetibá se destaca na produção da cultura e
foi palco, na manhã desta quarta-feira (16), do Dia
Especial sobre a cultura do gengibre. O evento faz
parte da programação da Expo Gengibre e tem como
objetivo ampliar o conhecimento em relação ao
manejo da cultura.

O Dia especial sobre a cultura do gengibre é uma
r e a l i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d a  A g r i c u l t u r a ,
Abastecimento, Aquicultura e Pesca (Seag), por meio
do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper) e em parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Na ocasião, foram realizadas palestras abordando
sobre a fitossanidade, pós- colheita e oportunidades
de mercado. O momento reuniu produtores rurais,
exportadores e especialistas.

Para o subsecretário de Estado de Desenvolvimento
Rural, Michel Tesch, um evento desta amplitude
profissional, com apoiadores mobilizados, tem papel
fundamental na ampliação da competitividade dos
produtores. "Um encontro que agrega valor e
conhecimento aos produtores e parceiros envolvidos
com a cultura. O Espírito Santo é o maior produtor e
exportador nacional de gengibre, atendendo mais de
40 países, então é necessário difundir tecnologias
para que possamos ampliar a produtividade e
qual idade da produção, sempre atreladas à
sustentabilidade, já que atendemos prioritariamente os
mercados americano e europeu, reconhecidos pelo
alto nível de exigências", comenta Michel Tesch.

A produção da cultura no Estado se concentra em oito
munic íp ios  cap ixabas,  sendo os  t rês  mais
significativos: Santa Maria de Jetibá, Santa Leopoldina
e Domingos Martins. Para o coordenador regional do
Incaper, Galderes Magalhães, o intuito é que a cultura
seja conhecida e valorizada por todos os capixabas.
"Realizamos o dia especial para dar visibilidade ao
início da colheita, mas também para que especialistas
possam apresentar avanços nas boas práticas de
produção para produtores e exportadores. Assim,

vamos ampliar os mercados e tornar a cultura ainda
mais atrativa, estimulando a sua comercialização",
ressaltou Magalhães.

Além de retorno comercial, o objetivo da Expo
Gengibre também é a capacitação de produtores para
o fortalecimento da cultura. "Ter no evento um dia
especial sobre o gengibre, com apresentação de
relevantes resultados de projetos de pesquisa é o tipo
de integração que faz com que o conhecimento e as
informações técnicas cheguem mais rápido ao
produtor, aquele que é o principal usuário dessas
tecnologias", esclarece Antônio Elias, diretor técnico
do Incaper.

A produtividade média atual do gengibre no Estado é
de 70 toneladas por hectare. O total da renda gerada
com o gengibre, aquela que fica nas propriedades
rurais, foi de R$ 97,7 milhões em 2022, segundo a
Gerência de Dados e Análises da Seag, a partir de
dados da pesquisa experimental do IBGE/Painel
Agro/Incaper.
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Idosa foi presa por injúria racial em
Cariacica

 

TV VITÓRIA / RECORD / ES - BALANÇO GERAL ES. Seg, 20 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/20/TVVITRIARECOR

DES-12.29.37-12.37.30-1716223558.mp4
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Idosa foi presa por injúria racial em ônibus
em Cariacica

 

TV VITÓRIA / RECORD / ES - FALA ES. Seg, 20 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:
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Márcio CDA entra na disputa pela Prefeitura
de Afonso Cláudio

 

SÉCULO DIÁRIO ON/LINE / VITÓRIA / ES - NOTICIAS. Seg, 20 de Maio de 2024
IFES GERAL

Ex-vereador foi lançado com a presença de lideranças
do Podemos e dialoga com três partidos

Redes Sociais

O ex-vereador Márcio Rosa Santos, o Márcio CDA
(Podemos), estará este ano na disputa pela Prefeitura
de Afonso Cláudio, na região serrana do Estado. Sua
pré-candidatura a prefeito foi of icial izada na
última quinta-feira (16), em um evento que contou com
a presença de l ideranças do Podemos, como
o deputado federal Gilson Daniel, presidente da sigla
no Espírito Santo, e o deputado estadual Alexandre
Xambinho.

Márcio é biomédico e atua na área de análises clínicas
- o CDA vem de Centro de Diagnóstico por Análise,
conhecido laboratório da cidade no qual trabalha. Ele
foi vereador de 2017 a 2020, quando se candidatou
pela primeira vez a prefeito de Afonso Cláudio. Ficou
em segundo lugar, com 28,5% dos votos, perdendo
para Luciano Pimenta (PP), com 37,7%.

Na eleição de 2020, se candidatou pelo Partido
Socialista Brasileiro (PSB), o mesmo do governador
Renato Casagrande. Márcio afirma que migrou ao
Podemos para abraçar o projeto de Gilson Daniel, que
também é um aliado de Casagrande. Entre os partidos
com os quais o ex-vereador tem dialogado estão
Partido Renovação Democrática (PRD), União Brasil e
Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB).

Tirando o prefeito atual, estou aberto a conversar com
todos os demais pré-candidatos. Afonso Cláudio é
uma cidade de 133 anos que passa por um dos seus
piores momentos. A gestão do Luciano Pimenta tem
deixado muito a desejar , critica Márcio CDA.

Gilson Daniel, Márcio CDA e Alexandre Xambinho em
evento de lançamento da pré-candidatura. Foto:
Redes Sociais

Cenário eleitoral

A vitória de Luciano Pimenta em 2020 foi considerada
surpreendente. Professor do Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes), ele entrou na disputa sem
experiência prévia em cargos públicos, candidatando-
se pelo Partido Social Liberal (PSL) - que depois se
fundiu com o Democratas (DEM), dando origem ao

União Brasil.

Atualmente, Luciano enfrenta uma ação civil pública
por improbidade administrativa movida pelo Ministério
Público do Espírito Santo (MPES), relacionada à
contratação de uma empresa sem licitação para a
execução de rodeio em uma festa da cidade. No ano
passado, houve ainda uma greve de servidores
municipais, que cobravam reajuste salarial.

O prefeito também se envolveu em outras polêmicas.
Uma delas foi logo no início do mandato, com a
nomeação de sua própria esposa, Valéria Hollunder
Klippel, como secretária municipal de Meio Ambiente.
A outra ocorreu em abril deste ano, quando Luciano
entrou no plenário da Câmara de Vereadores para
discutir com parlamentares que criticavam seu
mandato.

Além do atual prefeito, pelo menos outros dois nomes
são apontados como pré-candidatos na disputa
majoritária de Afonso Cláudio este ano. Um deles é
Edélio Guedes (PSD). Ex-prefeito em quatro
mandatos, não conseguiu se reeleger em 2020,
ficando em terceiro lugar.

Outro nome é Pedro Vill (Republicanos), presidente do
Sindicato dos Agricultores Familiares de Afonso
Cláudio, Laranja da Terra e Brejetuba. Ele foi vice-
prefeito entre 2013 e 2016, na gestão Wilson Costa
(PSB), e encabeçou uma chapa em 2016. Na época,
ele era filiado ao Partido dos Trabalhadores (PT), mas
deu uma guinada recente à direita.

Site: http://www.seculodiario.com.br/politica/marcio-cda-
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Passageira presa por injúria racial, em
Cariacica

 

TV GAZETA / AF. GLOBO ES - BOM DIA ES. Ter, 21 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/21/TVGAZETAAFGL

OBOES-06.35.52-06.39.25-1716284690.mp4
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Marataízes promove setor pesqueiro para
regularização da pesca de polvo

 

PEROLA CAPIXABA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - CIDADES. Qua, 22 de Maio de 2024
IFES GERAL

Davidy Gomes

A Prefeitura de Marataízes, através da Secretaria
Municipal de Pesca e Aquicultura, realizou na tarde
desta terça-feira (21) uma oficina com o setor
pesqueiro para tratar sobre a regularização e
autorização para as embarcações envolvidas com a
pesca de polvo. O espaço de debate foi realizado em
parceria com o Ministério de Pesca e Aquicultura, com
a Secretaria de Estado da Agricultura, Abastecimento,
Aquicultura e Pesca e com o Instituto Federal do
Espírito Santo - Campus Piúma.

Durante o encontro, as equipes técnicas tiveram a
oportunidade de entender o funcionamento da pesca
do polvo através dos relatos dos pescadores
envolvidos com a atividade, e através desse espaço
contribuírem com a elaboração de legislações voltadas
para essa área da pesca.

"Poucos municípios no Brasil possuem uma pesca tão
regulamentada, regularizada e legalizada como a
nossa aqui em Marataízes. Estamos construindo uma
rede de apoio para nosso setor pesqueiro atuar dentro
da legalidade, e essa oficina contribui para isso. A
pesca é uma das principais forças que movem a
economia local e regional", afirmou Wellington Paiva,
Superintendente de Pesca.

A oficina começou às 12h, com a participação de
diversos pescadores e interessados pela pesca de
polvo, terminando às 17h.

Site:

https://perolacapixaba.com.br/2024/05/22/marataizes-

promove-oficina-com-setor-pesqueiro-sobre-
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Culturas em Diálogo: evento gratuito explora
diversidade cultural em Venda Nova do

Imigrante
 

REVISTA EKLETICA ONLINE / ES - EVENTOS. Qua, 22 de Maio de 2024
IFES GERAL

Na próxima sexta-feira (24), o Senac Espírito Santo
realiza o evento "Culturas em Diálogos", abordando a
diversidade cultural. O encontro, que é gratuito e
aberto ao público, acontece às 18h30, no Auditório do
Senac, localizado na Avenida Domingos Perim, no
Bairro Providência, em Venda Nova do Imigrante. Os
interessados podem se inscrever via formulário online.

O Gerente de Educação Profissional do Senac, Bruno
Emilio, explicou a proposta da iniciativa. "A diversidade
cultural é um tema essencial para a formação dos
participantes e eventos como esse possibilitam ampliar
conhecimentos e valorizar as manifestações. Com
isso, o encontro vai explorar os elementos culturais da
região por meio de apresentações artísticas, palestra e
culinária, inclusive com a participação de alunos do
Programa Jovem Chef, iniciativa inovadora que
qualifica jovens em situação de vulnerabilidade na
área de gastronomia", disse.

Já o Chef Renato Santos, compartilhou um pouquinho
do que o público pode esperar. "Além da parte cultural
proposta na programação, a turma do Jovem Chef
está preparando uma degustação com ingredientes
típicos da região, que vai ter como núcleo base a
polenta. Nos pratos que serão servidos, vamos fazer
uso de recursos que são ricos no agroturismo local,
como o soccol e a puína. A experiência vai ser um
prato cheio de conhecimento e sabor para o paladar
dos participantes", explicou.

Confira a programação:

18h30 - Recepção dos convidados com a Folia dos
Santos Reis Nossa Senhora Aparecida de Venda
Nova do Imigrante

19h10 - Abertura do evento

20h00 - Palestra "Culinária Capixaba: Origens e
potencialidades" com o historiador Murilo Góes do
IFES de Vila Velha

21h00 - Apresentação da contadora de história afro-
brasileira Claudia Viúva Negra

21h30 - Apreciação de prato típico italiano elaborado

pela turma do curso Jovem Chef

Inscrições

As inscrições podem ser efetuadas por meio do
formulário: Culturas em diálogo . Para mais
informações, entre em contato diretamente com a
Unidade do Senac em Venda Nova do Imigrante, no
telefone (28) 3546-8750.

Site: https://revistaekletica.com.br/culturas-em-dialogo-

evento-gratuito-explora-diversidade-cultural-em-venda-

nova-do-imigrante/
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Festa Literária de Piúma - FliPiu, que
acontece no Ifes (Artigo)

 

PEROLA CAPIXABA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Qua, 22 de Maio de 2024
IFES GERAL

Davidy Gomes

De 23 a 25 de maio, vai acontecer a Festa Literária de
Piúma - FliPiu, que será no Ifes da cidade. O evento,
que já se tornou um marco cultural na região, é
gratuito e sem fins lucrativos, organizado pelo
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) em
parceria com a Prefeitura Municipal de Piúma.

A FliPiu é uma celebração dedicada à literatura e à
promoção do hábito de leitura entre diferentes
públicos. A festa busca criar um espaço de encontro
entre leitores assíduos e aqueles que ainda estão
descobrindo o prazer da leitura. Ao longo de três dias,
diversas atividades serão oferecidas ao público,
incluindo exposições de livros, contação de histórias,
mesas redondas, palestras, competições de slam,
saraus e até concursos de cosplay. A programação
variada promete atender aos interesses de todas as
idades e perfis.

O principal objetivo da FliPiu é aproximar os
produtores literários dos leitores, criando um ambiente
de interação e troca de experiências. A iniciativa visa,
além de promover a leitura, integrar a comunidade
acadêmica do Ifes com a comunidade externa,
fortalecendo os laços culturais e educacionais. Ao
proporcionar esse contato direto com o universo
literário, a FliPiu incentiva o desenvolvimento cultural e
intelectual dos participantes.

A programação incluirá uma exposição de livros com
editoras e autores locais e nacionais apresentando
suas obras, atividades de contação de histórias
voltadas especialmente para crianças, mesas
redondas e palestras com autores, críticos literários e
professores discutindo temas variados, além de slams
e saraus que oferecerão espaços para expressão
poética e performática. Também haverá concursos de
cosplay,  incent ivando os part ic ipantes a se
fantasiarem como seus personagens literários
favoritos, tornando o evento ainda mais divertido e
inclusivo.

A FliPiu é aberta a todos os interessados, sem
necessidade de inscrição prévia. A organização
convida escolas, famílias e todos os amantes da
le i tura a par t ic iparem dessa festa cu l tura l ,
aproveitando as diversas atividades oferecidas. Com
uma programação acessível e diversificada, a FliPiu

busca democratizar o acesso à cultura e à leitura,
re fo rçando a  impor tânc ia  da  l i te ra tu ra  no
desenvo lv imento  pessoa l  e  co le t i vo .

A Festa Literária de Piúma - FliPiu é um evento que
celebra a literatura em todas as suas formas,
promovendo o encontro entre diferentes públicos e
incentivando o hábito da leitura. De 23 a 25 de maio, o
Ifes Campus Piúma será um ponto de convergência
para leitores e produtores literários, fortalecendo a
cultura local e proporcionando uma experiência
enriquecedora para todos os participantes. Não perca
a oportunidade de fazer parte dessa festa literária e
mergulhar no universo das palavras e histórias.

Site: https://perolacapixaba.com.br/2024/05/22/festa-

literaria-de-piuma-flipiu-que-acontece-no-ifes/
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Ufes e Embrapa iniciam parceria para a
criação de uma Unidade Mista de Pesquisa e

Inovação no ES
 

GRAFITTI NEWS / VITÓRIA / ES. Qua, 22 de Maio de 2024
IFES GERAL

@equipeGN

A Ufes e a Empresa Brasi leira de Pesquisa
Agropecuária (Embrapa) iniciaram uma parceria para a
criação de uma Unidade Mista de Pesquisa e Inovação
(Umipi) em agricultura e agropecuária no Espírito
Santo. A Unidade Mista é um modelo de cooperação
entre instituições que permite a união de competências
e o compartilhamento de infraestrutura, instalações e
de recursos humanos e financeiros com o objetivo de
obter resultados em comum.

O convite à Ufes para a criação da Umipi foi feito pelo
diretor de Pesquisa e Inovação da Embrapa, Clenio
Pillon, ao reitor Eustáquio de Castro em reunião
realizada na Reitoria da Universidade nesta quarta-
feira, 15. Além da Ufes, a Unidade contará com a
parceria o Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes)
e do Instituto Capixaba de Pesquisa, Assistência
Técnica e Extensão Rural (Incaper).

Sustentabilidade

Atualmente, a Embrapa possui Umipis nos estados da
Bah ia ,  Ma ranhão ,  Pa raná  e  São  Pau lo  ,
desenvolvendo pesquisas para inovação na cultura do
cacau, na produção de leite e no cultivo de frutas,
hortaliças, milho, algodão, arroz, feijão e mandioca,
a lém de  au tomação para  sus ten tab i l i dade
agropecuária e pesquisa aplicada a mudanças
climáticas.

Para a criação da Umipi capixaba, foi proposta a
criação de um grupo de trabalho para discutir as bases
dessa cooperação. "Nossa intenção é contar com a
participação de professores e pesquisadores das
áreas envolvidas", afirmou o reitor.

Também caberá ao grupo de trabalho definir as
pr io r idades em pesqu isa ,  cons iderando as
necess idades reg iona is .

Texto: Thereza Marinho

Site: https://grafittinews.com.br/ufes-e-embrapa-iniciam-
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Do interior do Espírito Santo a graduando na
FGV no Rio de Janeiro

 

ESPÍRITO SANTO NOTÍCIAS / ES - NOTÍCIAS. Qua, 22 de Maio de 2024
IFES GERAL

O jovem Luiz Eduardo Bravin saiu de Marilândia, um
pequeno município localizado no Noroeste do Estado
do Espírito Santo, para a cidade maravilhosa - Rio de
Janeiro, carregando consigo sonhos e conquistas que
o acompanharam ao longo de sua trajetória escolar do
Ensino Básico. O estudante cursou o Ensino
Fundamental e o Ensino Médio em escolas da rede
pública de ensino. Hoje, com 19 anos, ele é graduando
em Ciência de Dados e Inteligência Artificial, na
Fundação Getúlio Vargas (FGV), no Rio de Janeiro.

O jovem estudou todo o Ensino Fundamental na
Escola Estadual de Ensino Fundamental e Médio
(EEEFM) Padre Antônio Volkers, localizada em
Marilândia. Durante esses anos, participou do
Programa Matemática na Rede, que oferece
aulas/encontros, que contam com atividades que
visam oportunizar aos estudantes, a cultura da
matemática básica, e aperfeiçoar o rigor da leitura e da
escrita de resultados; além de técnicas, métodos e
independência do raciocínio analítico, por meio de
resolução de problemas, orientados por professores
do Programa de Iniciação Científica Júnior (PicJr) em
Matemática.

O Matemática na Rede é promovido pela Secretaria da
Educação do Espírito Santo (Sedu), em parceria com
a Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do
Espírito Santo (Fapes), e com a Coordenação
Regional da Olimpíada Brasileira de Matemática das
Escolas Públicas (OBMEP/ES). O Programa é
destinado aos estudantes da Rede Pública Estadual
de Ensino.

O jovem contou que, com o suporte do Programa
Matemática na Rede, se sentiu preparado para
participar da primeira OBMEP, no seu 6º ano do
Ensino Fundamental, foi quando ganhou sua primeira
medalha, em 2016. Depois disso, Luiz Eduardo não
parou mais de colecionar medalhas e Menções
Honrosas. Ao todo, o estudante tem 14 medalhas e
quatro Menções Honrosas, conquistadas em diversas
competições, sendo cinco medalhas e duas Menções
Honrosas pela OBMEP. "Devo essas conquistas ao
que aprendi nas aulas do Matemática na Rede, e aos
professores, que me deram todo o suporte necessário
para participar dessa Olimpíada, e de todas as outras
competições", afirmou.

O estudante disse que sempre contou também com o

apoio da mãe, Luciene Bona, nos estudos, e que era
ela, que sempre o acordava aos sábados, para ir às
aulas do Programa. Segundo Luiz Eduardo, a mãe
também sempre o incentivou a estudar, cada vez
mais, para ser aprovado no Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes). "Minha mãe queria muito que eu estudasse o
Ensino Médio no Ifes, e eu consegui. Os métodos que
aprendi por meio das aulas do Matemática na Rede
também me deram base para passar na prova do
Instituto Federal", disse.

Segundo Luiz Eduardo, com os conhecimentos que
adquiriu durante os anos que participou do Programa
Matemática na Rede, o possibilitou a se tornar monitor
em Matemática, durante o Ensino Médio no Ifes. "Nas
monitorias, eu sempre lembrava da dinâmica de
ensino dos meus ex-professores, e como a didática
deles era voltada ao raciocínio em resoluções de
problemas", destacou.

Durante o Ensino Médio, o jovem não deixou de
participar da OBMEP, e de outras competições, como
a Olimpíada Brasileira de Astronomia (OBA),
Olimpíada Nacional de Ciências (ONC), Olimpíada
Brasileira de Física das Escolas Públicas (OBFEP),
Olimpíada Brasileira de Robótica (OBR), e Olimpíada
de Matemática dos Institutos Federais (OMIF).

Graduação

Por meio das conquistas de medalhas, Luiz Eduardo
Bravin ganhou uma bolsa de 100% de gratuidade para
cursar Ciência de Dados e Inteligência Artificial, na
Fundação Getúlio Vargas (FGV), na cidade do Rio de
Janeiro (RJ). Além da bolsa, o estudante tem auxílio
moradia e auxílio manutenção. A bolsa e os auxílios
são oferecidos pelo Centro para o Desenvolvimento da
Matemática e Ciências (CDMC) da FGV.

"Eu não imaginava estar onde estou hoje. Foi muito
além do que eu planejei. Devo grande parte do que
sou hoje, e onde estou, pelo meu esforço, e, claro,
pelos aprendizados que obtive nas competições em
olimpíadas, sobretudo, a OBMEP", pontuou o
estudante.

Confira todas conquistas de Luiz Eduardo Bravin:

Encontro do Hotel de Hilbert
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Estudantes premiados com medalhas pela OBMEP
são selecionados a participarem do Encontro do Hotel
de Hilbert (EHH), em virtude do desempenho no
Programa de Iniciação Científica (PicJr). Em 2018, os
200 alunos do Brasi l  que obt iveram melhor
desempenho no Programa, foram convidados a
participar do Encontro, em Florianópolis, capital de
Santa Catarina, durante uma semana. Do Estado do
Espírito Santo foram selecionados 13 alunos, sendo
um deles, Luiz Eduardo Bravin.

"Na minha segunda participação na OBMEP, em 2018,
fui convidado para o 6° Encontro do Hotel de Hilbert. O
evento contou com palestras, minicursos, oficinas, e
outras at iv idades para desenvolv imento da
Matemática. Foi uma experiência inesquecível, que me
apresentou um mundo que eu desconhecia até então.
Foi a primeira vez que viajei de avião, e que saí do
Espírito Santo. Eu tinha 14 anos na época, minha mãe
f icou preocupada,  mas sabia que era uma
oportunidade única que eu estava tendo", ressaltou
Luiz Eduardo Bravin.

Site: https://www.espiritosantonoticias.com.br/do-
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Culturas em Diálogo: evento gratuito explora
diversidade cultural em Venda Nova do

Imigrante
 

HOJE ES ONLINE - ESTADO. Qua, 22 de Maio de 2024
IFES GERAL

Redação

Na próxima sexta-feira (24), o Senac Espírito Santo
realiza o evento "Culturas em Diálogos", abordando a
diversidade cultural. O encontro, que é gratuito e
aberto ao público, acontece às 18h30, no Auditório do
Senac, localizado na Avenida Domingos Perim, no
Bairro Providência, em Venda Nova do Imigrante. Os
interessados podem se inscrever via formulário online.

O Gerente de Educação Profissional do Senac, Bruno
Emilio, explicou a proposta da iniciativa. "A diversidade
cultural é um tema essencial para a formação dos
participantes e eventos como esse possibilitam ampliar
conhecimentos e valorizar as manifestações. Com
isso, o encontro vai explorar os elementos culturais da
região por meio de apresentações artísticas, palestra e
culinária, inclusive com a participação de alunos do
Programa Jovem Chef, iniciativa inovadora que
qualifica jovens em situação de vulnerabilidade na
área de gastronomia", disse.

Já o Chef Renato Santos, compartilhou um pouquinho
do que o público pode esperar. "Além da parte cultural
proposta na programação, a turma do Jovem Chef
está preparando uma degustação com ingredientes
típicos da região, que vai ter como núcleo base a
polenta. Nos pratos que serão servidos, vamos fazer
uso de recursos que são ricos no agroturismo local,
como o soccol e a puína. A experiência vai ser um
prato cheio de conhecimento e sabor para o paladar
dos participantes", explicou.

Confira a programação:

18h30 - Recepção dos convidados com a Folia dos
Santos Reis Nossa Senhora Aparecida de Venda
Nova do Imigrante

19h10 - Abertura do evento

20h00 - Palestra "Culinária Capixaba: Origens e
potencialidades" com o historiador Murilo Góes do
IFES de Vila Velha

21h00 - Apresentação da contadora de história afro-
brasileira Claudia Viúva Negra

21h30 - Apreciação de prato típico italiano elaborado
pela turma do curso Jovem Chef

Inscrições

As inscrições podem ser efetuadas por meio do
formulário: Culturas em diálogo . Para mais
informações, entre em contato diretamente com a
Unidade do Senac em Venda Nova do Imigrante, no
telefone (28) 3546-8750.

Serviço

Culturas em Diálogo

Data: 24/05

Horário: 18h30

Local: Auditório do Senac

Endereço: Avenida Domingos Perim, 988, Bairro
Providência, Venda Nova do Imigrante

Inscrição: Formulário

Evento gratuito

Site: https://hojees.com.br/culturas-em-dialogo-evento-
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Evento gratuito explora diversidade cultural
em Venda Nova (Entretenimento)

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES. Qua, 22 de Maio de 2024
IFES GERAL

Redação

Na próxima sexta-feira (24), o Senac Espírito Santo
realiza o evento "Culturas em Diálogos", abordando a
diversidade cultural. O encontro, que é gratuito e
aberto ao público, acontece às 18h30, no Auditório do
Senac, localizado na Avenida Domingos Perim, no
Bairro Providência, em Venda Nova do Imigrante . Os
interessados podem se inscrever via formulário online.

Leia também: Estátua em praia de Guarapari tem
diferentes histórias

O Gerente de Educação Profissional do Senac, Bruno
Emilio, explicou a proposta da iniciativa. "A diversidade
cultural é um tema essencial para a formação dos
participantes e eventos como esse possibilitam ampliar
conhecimentos e valorizar as manifestações. Com
isso, o encontro vai explorar os elementos culturais da
região por meio de apresentações artísticas, palestra e
culinária, inclusive com a participação de alunos do
Programa Jovem Chef, iniciativa inovadora que
qualifica jovens em situação de vulnerabilidade na
área de gastronomia", disse.

Já o Chef Renato Santos, compartilhou um pouquinho
do que o público pode esperar. "Além da parte cultural
proposta na programação, a turma do Jovem Chef
está preparando uma degustação com ingredientes
típicos da região, que vai ter como núcleo base a
polenta. Nos pratos que serão servidos, vamos fazer
uso de recursos que são ricos no agroturismo local,
como o soccol e a puína. A experiência vai ser um
prato cheio de conhecimento e sabor para o paladar
dos participantes", explicou.

Confira a programação

18h30 - Recepção dos convidados com a Folia dos
Santos Reis Nossa Senhora Aparecida de Venda
Nova do Imigrante

19h10 - Abertura do evento

20h00 - Palestra "Culinária Capixaba: Origens e
potencialidades" com o historiador Murilo Góes do
IFES de Vila Velha

21h00 - Apresentação da contadora de história afro-
brasileira Claudia Viúva Negra

21h30 - Apreciação de prato típico italiano elaborado
pela turma do curso Jovem Chef

Inscrições

As inscrições podem ser efetuadas por meio do
formulário: Culturas em diálogo . Para mais
informações, entre em contato diretamente com a
Unidade do Senac em Venda Nova do Imigrante, no
telefone (28) 3546-8750.

Serviço

Culturas em Diálogo

Data: 24/05

Horário: 18h30

Local: Auditório do Senac

Endereço: Avenida Domingos Perim, 988, Bairro
Providência, Venda Nova do Imigrante

Inscrição: Formulário Evento gratuito

Site:

https://aquinoticias.com/guia/entretenimento/evento-

gratuito-explora-diversidade-cultural-em-venda-nova
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Empregado da Simec Cariacica é premiado
nos Estados Unidos por artigo sobre aço

 

JORNAL EMPRESARIALL  ONLINE / ES - NOTÍCIAS. Qua, 22 de Maio de 2024
IFES GERAL

O gerente corporativo de Compras do Grupo Simec,
Lucas da Silva Renato, foi premiado nos Estados
Unidos recentemente pela Association for Iron & Steel
Technology (AIST), a maior associação na área de
fabricação de ferro e aço no mundo. Ele e os
professores José Roberto de Oliveira e Estefano Vieira
receberam reconhecimento no Congresso AISTech
2024, realizado em Ohio, por conta do artigo
"Desenvolvimento de Escórias à Base de CaO-Al2O3
para dessulfuração de Aços no Vazamento do FEA".

A publicação é resultado da dissertação de Mestrado
de Lucas Renato em Engenharia Metalúrgica e
Materiais no Ifes (Instituto Federal do Espírito
Santo) de Vitória. A dissertação teve ainda a
contribuição de outros cinco participantes.

"Dentro do meu curso queria dedicar os estudos para
alguma aplicação que pudesse melhorar o processo
do Grupo Simec. Por isso, escolhi o tema. Esse
prêmio significa um reconhecimento de toda a
dedicação e empenho durante os dois anos em que
estive trabalhando nesse projeto. Foi uma surpresa
para mim e fiquei muito feliz quando recebi a
notificação do comitê da AIST", afirma Lucas,
empregado do Grupo Simec há oito anos.

O artigo trata da utilização de escórias sintéticas à
base de CaO e Al2O3 para adequar a composição da
escória gerada no vazamento do forno elétrico para
melhorar a eficiência de dessulfuração do aço. As
escórias sintéticas foram produzidas com uma mistura
de cal, como fonte de CaO e refratários de alumina
como fonte de Al2O3.

O prêmio existe desde 2005 e essa é a primeira vez
que um artigo científico brasileiro é contemplado. O
projeto premiado contou com apoio da Pró-Reitoria de
Pesquisa e Pós-Graduação do Ifes (PRPPG), da
Fundação de Apoio à Pesquisa do Espírito Santo
(Fapes), do Conselho Nacional de Desenvolvimento
Científico e Tecnológico (CNPq) e da Coordenação de
Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior
(Capes).

Site:

https://www.jornalempresariall.com.br/noticias/gerais/em

pregado-da-simec-cariacica-e-premiado-nos-estados-

unidos-por-artigo-sobre-aco
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Governo Lula rejeita seguir negociação com
professores em greve

 

A GAZETA ONLINE / VITÓRIA / ES - BRASIL. Qua, 22 de Maio de 2024
IFES GERAL

Agência FolhaPress

pesquisa@folhapress.com.br

SÃO PAULO - Em email encaminhado a sindicatos, o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos rechaçou dar continuidade às negociações
por reajuste salarial dos professores federais,
atualmente em greve, e exigiu a assinatura de um
acordo até segunda-feira (27).

"O governo apresentou a sua proposta final, [...] não
restando, portanto, margem para a recepção de novas
contrapropostas", escreveu a pasta na mensagem
distribuída na terça-feira (21). Foi uma resposta ao
Andes (Sindicato Nacional dos Docentes de
Instituições de Ensino Superior), que na segunda (20)
decidiu manter a paralisação.

A proposta citada pelo ministério, enviada no dia 15,
prevê reajuste de 4,5% ao ano para 2025 e 2026. Os
servidores, porém, pedem aumento já a partir deste
ano. A categoria pede readequação de 7,06% em
2024, de 9% em janeiro de 2025, e de 5,16% para
2026.

Em nota, o MEC (Ministério da Educação) afirmou
estar sempre aberto ao diálogo, franco e respeitoso,
pela valorização dos servidores.

A postura da gestão Lula (PT), contudo, tem irritado os
grevistas. "O governo federal expressa, com essa
mensagem [do Ministério da Gestão], uma imensa
intransigência com o processo negocial, para além de
um desrespeito com a dinâmica grevista", disse
Gustavo Seferian, presidente do Andes.

"Nós queremos negociar, e caso a base da categoria
entenda por apresentar uma nova contraproposta,
será essa nossa ação no dia 27 de maio", continuou,
relativizando o ultimato dado pelo ministério de Esther
Dweck.

Os membros do sindicato avaliam que a postura de
Brasília fortalece o movimento grevista e enfraquece o
discurso pró-educação da administração petista.

Professores de universidades, centros de educação

tecnológica e institutos federais das cinco regiões do
país iniciaram a greve no dia 15 de abril. Além da
recomposição salarial, eles exigem investimentos nas
instituições diante do sucateamento promovido pelo
governo Jair Bolsonaro (PL).

Mesas de negociação - com participação do MEC e da
pasta responsável por serviços públicos - ocorrem
desde então. Todas as propostas para o fim da
paralisação foram negadas pelos educadores.

De acordo com o Andes, ao menos 31 instituições
federa is  es tão  com au las  suspensas -  26
universidades, quatro institutos federais e um centro
tecnológico. Entre elas estão a Universidade Federal
do Espírito Santo (Ufes) e o Instituto Federal do
Espírito Santo (Ifes) .

Site: https://www.agazeta.com.br/brasil/governo-lula-

rejeita-seguir-negociacao-com-professores-em-greve-

0524
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Evento gratuito explora diversidade cultural
em Venda Nova do Imigrante

 

A IMPRENSA ONLINE / ES. Qui, 23 de Maio de 2024
IFES GERAL

Culturas em Diálogo | ES

Na próxima sexta-feira (24), o Senac Espírito Santo
realiza o evento "Culturas em Diálogos", abordando a
diversidade cultural. O encontro, que é gratuito e
aberto ao público, acontece às 18h30, no Auditório do
Senac, localizado na Avenida Domingos Perim, no
Bairro Providência, em Venda Nova do Imigrante. Os
interessados podem se inscrever via formulário online.

O Gerente de Educação Profissional do Senac, Bruno
Emilio, explicou a proposta da iniciativa. "A diversidade
cultural é um tema essencial para a formação dos
participantes e eventos como esse possibilitam ampliar
conhecimentos e valorizar as manifestações. Com
isso, o encontro vai explorar os elementos culturais da
região por meio de apresentações artísticas, palestra e
culinária, inclusive com a participação de alunos do
Programa Jovem Chef, iniciativa inovadora que
qualifica jovens em situação de vulnerabilidade na
área de gastronomia", disse.

Já o Chef Renato Santos, compartilhou um pouquinho
do que o público pode esperar. "Além da parte cultural
proposta na programação, a turma do Jovem Chef
está preparando uma degustação com ingredientes
típicos da região, que vai ter como núcleo base a
polenta. Nos pratos que serão servidos, vamos fazer
uso de recursos que são ricos no agroturismo local,
como o soccol e a puína. A experiência vai ser um
prato cheio de conhecimento e sabor para o paladar
dos participantes", explicou.

Confira a programação:

18h30 - Recepção dos convidados com a Folia dos
Santos Reis Nossa Senhora Aparecida de Venda
Nova do Imigrante

19h10 - Abertura do evento

20h00 - Palestra "Culinária Capixaba: Origens e
potencialidades" com o historiador Murilo Góes do
IFES de Vila Velha

21h00 - Apresentação da contadora de história afro-
brasileira Claudia Viúva Negra

21h30 - Apreciação de prato típico italiano elaborado
pela turma do curso Jovem Chef

Inscrições

As inscrições podem ser efetuadas por meio do
formulário: Culturas em diálogo . Para mais
informações, entre em contato diretamente com a
Unidade do Senac em Venda Nova do Imigrante, no
telefone (28) 3546-8750.

Por Sérgio Filho

Site: https://aimprensaonline.com.br/2024/05/23/evento-

gratuito-explora-diversidade-cultural-em-venda-nova-do-

imigrante/
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Culturas em Diálogo: evento gratuito explora
diversidade cultural em Venda Nova do

Imigrante (Cidades)
 

INFORME CAPIXABA. Qui, 23 de Maio de 2024
IFES GERAL

Na próxima sexta-feira (24), o Senac Espírito Santo
realiza o evento "Culturas em Diálogos", abordando a
diversidade cultural. O encontro, que é gratuito e
aberto ao público, acontece às 18h30, no Auditório do
Senac, localizado na Avenida Domingos Perim, no
Bairro Providência, em Venda Nova do Imigrante. Os
interessados podem se inscrever via formulário online.

O Gerente de Educação Profissional do Senac, Bruno
Emilio, explicou a proposta da iniciativa. "A diversidade
cultural é um tema essencial para a formação dos
participantes e eventos como esse possibilitam ampliar
conhecimentos e valorizar as manifestações. Com
isso, o encontro vai explorar os elementos culturais da
região por meio de apresentações artísticas, palestra e
culinária, inclusive com a participação de alunos do
Programa Jovem Chef, iniciativa inovadora que
qualifica jovens em situação de vulnerabilidade na
área de gastronomia", disse.

Já o Chef Renato Santos, compartilhou um pouquinho
do que o público pode esperar. "Além da parte cultural
proposta na programação, a turma do Jovem Chef
está preparando uma degustação com ingredientes
típicos da região, que vai ter como núcleo base a
polenta. Nos pratos que serão servidos, vamos fazer
uso de recursos que são ricos no agroturismo local,
como o soccol e a puína. A experiência vai ser um
prato cheio de conhecimento e sabor para o paladar
dos participantes", explicou.

Confira a programação:

18h30 - Recepção dos convidados com a Folia dos
Santos Reis Nossa Senhora Aparecida de Venda
Nova do Imigrante

19h10 - Abertura do evento

20h00 - Palestra "Culinária Capixaba: Origens e
potencialidades" com o historiador Murilo Góes do
IFES de Vila Velha

21h00 - Apresentação da contadora de história afro-
brasileira Claudia Viúva Negra

21h30 - Apreciação de prato típico italiano elaborado

pela turma do curso Jovem Chef

Inscrições

As inscrições podem ser efetuadas por meio do
formulário: Culturas em diálogo . Para mais
informações, entre em contato diretamente com a
Unidade do Senac em Venda Nova do Imigrante, no
telefone (28) 3546-8750.

Serviço

Culturas em Diálogo

Data: 24/05

Horário: 18h30

Local: Auditório do Senac

Endereço: Avenida Domingos Perim, 988, Bairro
Providência, Venda Nova do Imigrante

Inscrição: Formulário

Evento gratuito

Por : Sérgio Fi lho/ Imagens: Senac-ES/Foto:
Divulgação

Site: https://informecapixaba.com.br/culturas-em-

dialogo-evento-gratuito-explora-diversidade-cultural-em-

venda-nova-do-imigrante/
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Tese de Mestrado de aluno do Ifes é
premiada nos EUA por artigo sobre aço

 

GRAFITTI NEWS / VITÓRIA / ES. Qui, 23 de Maio de 2024
IFES GERAL

@equipeGN

O gerente corporativo de Compras do Grupo Simec,
Lucas da Silva Renato, foi premiado nos Estados
Unidos recentemente pela Association for Iron & Steel
Technology (AIST), a maior associação na área de
fabricação de ferro e aço no mundo. Ele e os
professores José Roberto de Oliveira e Estefano Vieira
receberam reconhecimento no Congresso AISTech
2024, realizado em Ohio, por conta do artigo
"Desenvolvimento de Escórias à Base de CaO-Al2O3
para dessulfuração de Aços no Vazamento do FEA".

A publicação é resultado da dissertação de Mestrado
de Lucas Renato em Engenharia Metalúrgica e
Materiais no Ifes (Instituto Federal do Espírito
Santo) de Vitória. A dissertação teve ainda a
contribuição de outros cinco participantes.

Melhoria do processo industrial

"Dentro do meu curso queria dedicar os estudos para
alguma aplicação que pudesse melhorar o processo
do Grupo Simec. Por isso, escolhi o tema. Esse
prêmio significa um reconhecimento de toda a
dedicação e empenho durante os dois anos em que
estive trabalhando nesse projeto. Foi uma surpresa
para mim e fiquei muito feliz quando recebi a
notificação do comitê da AIST", afirma Lucas,
empregado do Grupo Simec há oito anos.

O artigo trata da utilização de escórias sintéticas à
base de CaO e Al2O3 para adequar a composição da
escória gerada no vazamento do forno elétrico para
melhorar a eficiência de dessulfuração do aço. As
escórias sintéticas foram produzidas com uma mistura
de cal, como fonte de CaO e refratários de alumina
como fonte de Al2O3.

O prêmio existe desde 2005 e essa é a primeira vez
que um artigo científico brasileiro é contemplado. O
projeto premiado contou com apoio da Pró-Reitoria de
Pesquisa e Pós-Graduação do Ifes (PRPPG), da
Fundação de Apoio à Pesquisa do Espírito Santo
(Fapes), do Conselho Nacional de Desenvolvimento
Científico e Tecnológico (CNPq) e da Coordenação de
Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior
(Capes).

Site: https://grafittinews.com.br/tese-de-mestrado-de-
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Um case chamado Caparaó
(#TBTConexãoSafra)

 

CONEXÃO SAFRA / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES. Qui, 23 de Maio de 2024
IFES GERAL

Matéria publicada originalmente 01/08/2019

Além da agregação direta de valor, a produção de
cafés especiais possibilita o crescimento do turismo,
como é o caso do Caparaó, região do entorno do Pico
da Bandeira, a terceira montanha mais alta do Brasil.
Nos úl t imos anos, um crescente número de
propr iedades passou a receber a v is i ta  de
especialistas do mundo inteiro por conta das
particularidades dos grãos produzidos acima de
1.000m de altitude.

De acordo com o agrônomo João Pavesi, a descoberta
da zona cafeeira situada entre Espírito Santo e Minas
Gerais ocorreu em 2013 com o Prêmio Abic
(Associação Brasileira da Indústria de Café). O
excelente resultado chamou atenção do governo
capixaba e de cafeterias do país e do exterior.

A visibilidade para o lado capixaba do Caparaó, ainda
que no contexto da produção de nano e microlotes de
especiais, vem ganhando corpo, com os valores sendo
proporcionais à melhoria de aspectos sensoriais e de
pontuação. Cafés que são verdadeiros artigos de luxo.
Uma saca pode alcançar R$ 3 mil sem ser submetida
a concurso ou leilão.

Um segundo momento da entrada do Caparaó na rota
dos cafés gourmet foi incentivado por concursos
municipais e regionais. Os produtores começaram a
melhorar ainda mais os processos e a buscar
capacitação. A partir de 2012, os campi do Ifes Alegre
e Venda Nova estimularam os produtores a provarem
os próprios cafés, e o mercado interno passou a
adquirir mais grãos especiais capixabas.

A vocação do Caparaó para os cafés finos ficou ainda
mais visível nas últ imas edições da Semana
Internacional do Café. A conquista do primeiro e do
segundo lugar da categoria Arábica em 2018 foi a
mais recente. A família de José Alexandre Lacerda, de
Forquilha do Rio, no distrito de Pedra Menina (Dores
do Rio Preto), cravou o seu nome dentre os principais
produtores de cafés especiais do Brasil.

Os grãos do Caparaó mostram superioridade também
em outros segmentos de concursos de qualidade. É o
caso da competição promovida pela Associação
Brasileira de Cafés Especiais (BSCA, sigla em inglês)
entre cafés de colheita tardia. Em 2018, dos 20

melhores cafés brasileiros, 15 eram da região.

A façanha se repetiu este ano com a segunda edição .
Dos 22 finalistas, 15 também eram provenientes do
entorno do Pico da Bandeira.

Numa perspectiva otimista, o especialista considera
possível que, na próxima década, das atuais 2,46
milhões de sacas produzidas no Caparaó, 10% do
volume total seja de cafés especiais. A meta se baseia
na adesão de novos produtores a este tipo de
produção.

A garantia da identidade para os Cafés do Caparaó
está na construção e no reconhecimento da Indicação
Geográfica, protagonizada desde o princípio pelos
cafeicultores locais. Nos últimos quase cinco anos, um
grupo de especialistas e produtores dedicou-se à
avaliação dos municípios e à documentação histórica,
cultural e social da cafeicultura na região para a
obtenção do selo de Denominação de Origem.

A  c a n d i d a t u r a  a o  r e g i s t r o  r e c o n h e c i d o
internacionalmente foi depositada neste ano no
Instituto Nacional de Propriedade Industrial (INPI) . O
projeto conta com suporte do Sebrae e dos principais
parceiros da cadeia da cafeicultura do Estado. O apoio
do Sebrae estende-se ainda para as IGs das
Montanhas do Espírito Santo e do Conilon Capixaba.

"Se o governo não encampar essa divulgação, vai
dificultar muito à região colocar café com valor
agregado que valha a pena o investimento dos
produtores. O marketing tem que ser feito de forma
geral para nos livrar da pecha de produtor de cafés
ruins. A tendência de aumentar a oferta de cafés
especiais se dá de forma parceira, com os elos da
cadeia confiando uns nos outros. Ainda está muito
tímida a participação do governo do Estado ", avalia
João Batista Pavesi Simão.

*Com a colaboração de Uilson de Castro Souza e
Cristiano Faria de Castro.

Site: https://conexaosafra.com/tbtconexaosafra/um-

case-chamado-caparao/
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Marataízes: oficina discute regularização de
embarcações para pesca de polvo

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - CIDADES. Qui, 23 de Maio de 2024
IFES GERAL

Flavio Cirilo

A Prefeitura de Marataízes, através da Secretaria
Municipal de Pesca e Aquicultura, realizou na tarde
desta terça-feira (21) uma oficina com o setor
pesqueiro para tratar sobre a regularização e
autorização para as embarcações envolvidas com a
pesca de polvo.

O espaço de debate foi realizado em parceria com o
Ministério de Pesca e Aquicultura, com a Secretaria de
Estado da Agricultura, Abastecimento, Aquicultura e
Pesca e com o Instituto Federal do Espírito Santo -
Campus Piúma.

LEIA TAMBÉM: Anchieta: Marcelo Santos destaca Léo
como um pré-candidato com "posição"

Durante o encontro, as equipes técnicas tiveram a
oportunidade de entender o funcionamento da pesca
do polvo através dos relatos dos pescadores
envolvidos com a atividade, e através desse espaço
contribuírem com a elaboração de legislações voltadas
para essa área da pesca.

"Poucos municípios no Brasil possuem uma pesca tão
regulamentada, regularizada e legalizada como a
nossa aqui em Marataízes. Estamos construindo uma
rede de apoio para nosso setor pesqueiro atuar dentro
da legalidade, e essa oficina contribui para isso. A
pesca é uma das principais forças que movem a
economia local e regional", afirmou Wellington Paiva,
Superintendente de Pesca.

Site: https://aquinoticias.com/2024/05/marataizes-oficina-

discute-regularizacao-de-embarcacoes-para-pesca-de-

polvo/
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Josué de Oliveira

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) está com
processo seletivo aberto para contratar professor
temporário em cidades do estado. Em Vitória os
salários podem chegar até R$ 6,3 mil.

De acordo com o edital, a seleção é para contratar
professores substitutos temporários nas áreas de
Arquitetura e Urbanismo, Fabricação Mecânica, Física,
Fotogrametria/Sensoriamento Remoto/Geodésia,
Informática, Letras-Português, Matemática e Música.

Os salários variam entre R$ 3,4 mil e R$ 6,3 mil de
acordo com a carga horária para contratação. As
inscrições podem ser feitas até às 23h59 do dia 29 de
m a i o  e x c l u s i v a m e n t e  a t r a v é s  d o  e - m a i l :
[email protected] , com o assunto "Inscrição Edital
04/2024 - especificar a área".

Confira o edital

Há vagas ainda para o campus de Aracruz, no norte
do estado. As oportunidades são para as áreas de
atendimento educacional especializado, matemática e
química para uma jornada de trabalho de 40 horas
semanais. Os vencimentos também podem chegar a
R$ 6,3 mil. As inscrições podem ser feitas até o dia 2
de junho.

Confira o edital

O Ifes seleciona também professor substituto para
atuar na área de letras-português para o campus de
Santa Teresa, região serrana capixaba. As inscrições
podem ser feitas até o dia 28 de maio. Os salários
variam de R$ 4,5 mil a R$ 6,3 mil.

Acesse o edital

Mais concurso

As inscrições para o concurso público do Magistério da
prefeitura da Serra vão até 23 de junho. São 895
vagas e mais cadastro de reserva. As provas objetiva
e discursiva serão aplicadas em 28 de julho. As
inscrições serão realizadas exclusivamente pela
internet no site da instituição organizadora, o
www.idcap.org.br . O edital com todas as informações
está disponível neste link . Haverá reserva de vagas

para pessoas com deficiência (PCD) e pessoas
negras.

Site: https://es360.com.br/dinheiro/noticia/ifes-seleciona-

professor-com-salarios-de-ate-r-63-mil/
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Redação

As universidades e institutos federais de ensino
superior (Ifes) vão continuar em greve. As entidades
coordenadoras da paralisação disseram que não
pretendem assinar o acordo anunciado pelo Ministério
da Gestão e Inovação em Serviços Públicos na
segunda-feira (20). Em entrevista coletiva na manhã
desta sexta-feira (24), as entidades cobraram a
continuidade das negociações.

Na quarta-feira (22), o ministério encaminhou
comunicado às entidades informando que estavam
encerradas as negociações com os professores das
universidades e institutos federais. Segundo o texto, o
encontro marcado para a próxima segunda-feira (27)
tem como objetivo a assinatura de um termo de
acordo, "não restando, portanto, margem para
recepção de novas contrapropostas".

O presidente do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes) Gustavo
Seferian, disse que o comunicado demonstra a
intransigência do governo, ao decretar de forma
unilateral o fim das negociações. "Repudiamos a
interrupção unilateral do processo democrático de
negociação pelo governo federal", afirmou Seferian,
em entrevista coletiva. "Queremos seguir conversando
com o governo federal e entendemos que há, sim,
espaço no orçamento deste ano para comportar, não
só as demandas remuneratórias, mas sobretudo a
recomposição de investimentos nas instituições
federais de ensino superior."

A greve dos professores e dos técnicos administrativos
das instituições federais de ensino superior e colégios
federais começou em 15 de abril. Segundo balanço do
Andes, assembleias realizadas até o dia de hoje nas
instituições de ensino indicam a continuidade da greve
em 59 universidades e mais de 560 colégios federais.

Pela proposta do governo, apresentada em maio, os
professores de universidades e colégios federais
teriam aumento de 13,3% a 31% até 2026. Os
reajustes, entretanto, só começariam a ser aplicados
em 2025.

Os índices de reajuste deixarão de ser unificados e
variarão com base na categoria. Os que ganham mais
terão o aumento mínimo de 13,3%. Quem recebe

menos ganhará o reajuste máximo de 31%. Com o
reajuste linear de 9% concedido ao funcionalismo
federal em 2023, o aumento total ficará entre 23% e
43% no acumulado de quatro anos, informou o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos.

Um dos questionamentos da categoria é que a
proposta não prevê nenhum reajuste este ano. "Nesse
momento, temos mais de 30 assembleias, já
concluídas e em curso, que vêm sinalizando rechaço à
proposta do governo federal. A greve não só continua,
mas segue mais forte do que nunca", afirmou Seferian.

Segundo o comando de greve, há espaço no
orçamento para atender às demandas da categoria, a
partir do desbloqueio de R$ 2,9 bilhões no relatório
orçamentário, informado pelo governo na quarta-feira
(22). De acordo com os líderes do movimento, o
recurso deve ser voltado para recompor as perdas
salariais dos últimos anos.

"O secretário de Orçamento Federal, Paulo Bijos,
disse que esse recurso é um colchão de segurança
para acomodar futuras pressões de aumento de
despesas obrigatórias. Vamos fazer pressão e dormir
nesse colchão", disse David Lobão, integrante da
direção do Sindicato Nacional dos Servidores Federais
da Educação Básica, Profissional e Tecnológica
(Sinafese).

Lobão lembrou que os institutos federais sofreram um
processo de sucateamento nos governos de Michel
Temer e Jair Bolsonaro e defendeu mais recursos para
as instituições. Na avaliação do professor, a pauta da
recomposição orçamentária das instituições é
incontornável.

"No governo Dilma [Rousseff, tivemos um bom
investimento nos insti tutos federais em nível
semelhante ao dos países que mais investem em
educação, e nosso instituto foi parar no portal da ONU
[Organização das Nações Unidas] como a terceira
melhor escola do ensino médio do mundo, perdendo
apenas para Cingapura e Finlândia. Estamos lutando
agora para retomar esse instituto, para reconstruir
esse instituto", concluiu.

A coordenadora-geral do Sinasefe, Artemis Matins,
destacou que a expectativa dos trabalhadores é que o
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presidente Luiz Inácio Lula da Silva se sensibilize e
ajude a destravar as negociações. Segundo Artemis,
isso demonstraria de fato que a defesa da educação
feita pelo presidente é efetiva.

Em março, ao anunciar a construção de mais 100
insti tutos federais, o presidente disse que o
investimento em educação fará com que o Brasil vire
um país de primeiro mundo.

"Temos expectativa de sermos recebidos pelo
presidente Lula, dialogarmos com ele para que ele
assuma o processo de negociação, para que a
educação ocupe, de modo concreto, na realidade, o
lugar que tem ocupado no discurso dele", disse.

Quanto ao pessoal técnico-administrativo, as
negociações ainda estão em curso. Para a categoria, o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos propôs, na terça-feira (21), aumento médio de
28% no período 2023-2026, sendo 37,6% nas
carreiras que ganham menos. Isso considerando o
reajuste de 9% já concedido em 2023. A proposta
também prevê recomposição de benef íc ios,
manutenção de parcela referente a incentivo à
qualificação proporcional ao vencimento básico e
redução do período de interstício de 18 para 12
meses.

De acordo com a coordenadora-geral da Federação de
Sindicatos de Trabalhadores Técnico-Administrativos
em Educação das Instituições de Ensino Superior
(Fasubra) Ivanilda Reis, a categoria apoia o pleito dos
docentes e repudia a posição do ministério quanto ao
fim das negociações. Nova rodada de conversas deve
ocorrer no início de junho.

"Apresentamos nosso repúdio ao que foi colocado
para o Andes. Apesar de ainda não termos data, nem
termos recebido mensagem nos colocando nessa
situação, estamos no posicionando dessa forma",
disse Ivanilda. "O que conversamos e estamos
apontando para a categoria é que nossa proposta está
sendo  d i scu t i da  [ com o  gove rno ] ,  nossa
contraproposta está sendo apresentada e que mesa
de negociação tem que ser para negociação",
defendeu.

Em nota, o Ministério da Gestão e da Inovação em
Serviços Públicos diz que o ganho acumulado dos
docentes nos quatro anos será de 28% a 43%,
dependendo da categoria, classe e t i tulação,
considerando o reajuste de 9% concedido em 2023,
que incide na folha deste ano. Segundo a pasta, neste
ano, todos os servidores receberão auxí l io-
alimentação de R$ 1 mil - um aumento de mais de
150% em relação ao governo anterior.

"Após cinco rodadas de negociação com as entidades
representativas dos servidores da educação, o
governo informou que essas eram as propostas finais,
apresentadas em reunião de negociação específicas
com os docentes (em 15 de maio) e técnicos
administrativos em educação (em 21 de maio)", diz a
nota.

Site: https://empauta24horas.com.br/universidades-e-

institutos-federais-de-ensino-superior-mantem-greve/

348

https://empauta24horas.com.br/universidades-e-institutos-federais-de-ensino-superior-mantem-greve/
https://empauta24horas.com.br/universidades-e-institutos-federais-de-ensino-superior-mantem-greve/


Universidades e institutos federais de ensino
superior mantêm greve

 

FA NOTÍCIAS ONLINE / ES - NACIONAL. Sex, 24 de Maio de 2024
IFES GERAL

Da . Redação

As universidades e institutos federais de ensino
superior (Ifes) vão continuar em greve . As entidades
coordenadoras da paralisação disseram que não
pretendem assinar o acordo anunciado pelo Ministério
da Gestão e Inovação em Serviços Públicos na
segunda-feira (20). Em entrevista coletiva na manhã
desta sexta-feira (24), as entidades cobraram a
continuidade das negociações.

Na quarta-feira (22), o ministério encaminhou
comunicado às entidades informando que estavam
encerradas as negociações com os professores das
universidades e institutos federais. Segundo o texto, o
encontro marcado para a próxima segunda-feira (27)
tem como objetivo a assinatura de um termo de
acordo, "não restando, portanto, margem para
recepção de novas contrapropostas".

O presidente do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes) Gustavo
Seferian, disse que o comunicado demonstra a
intransigência do governo, ao decretar de forma
unilateral o fim das negociações. "Repudiamos a
interrupção unilateral do processo democrático de
negociação pelo governo federal", afirmou Seferian,
em entrevista coletiva. "Queremos seguir conversando
com o governo federal e entendemos que há, sim,
espaço no orçamento deste ano para comportar, não
só as demandas remuneratórias, mas sobretudo a
recomposição de investimentos nas instituições
federais de ensino superior."

A greve dos professores e dos técnicos administrativos
das instituições federais de ensino superior e colégios
federais começou em 15 de abril. Segundo balanço do
Andes, assembleias realizadas até o dia de hoje nas
instituições de ensino indicam a continuidade da greve
em 59 universidades e mais de 560 colégios federais.

Pela proposta do governo, apresentada em maio, os
professores de universidades e colégios federais
teriam aumento de 13,3% a 31% até 2026. Os
reajustes, entretanto, só começariam a ser aplicados
em 2025.

Os índices de reajuste deixarão de ser unificados e
variarão com base na categoria. Os que ganham mais
terão o aumento mínimo de 13,3%. Quem recebe

menos ganhará o reajuste máximo de 31%. Com o
reajuste linear de 9% concedido ao funcionalismo
federal em 2023, o aumento total ficará entre 23% e
43% no acumulado de quatro anos, informou o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos.

Um dos questionamentos da categoria é que a
proposta não prevê nenhum reajuste este ano. "Nesse
momento, temos mais de 30 assembleias, já
concluídas e em curso, que vêm sinalizando rechaço à
proposta do governo federal. A greve não só continua,
mas segue mais forte do que nunca", afirmou Seferian.

Segundo o comando de greve, há espaço no
orçamento para atender às demandas da categoria, a
partir do desbloqueio de R$ 2,9 bilhões no relatório
orçamentário, informado pelo governo na quarta-feira
(22). De acordo com os líderes do movimento, o
recurso deve ser voltado para recompor as perdas
salariais dos últimos anos.

"O secretário de Orçamento Federal, Paulo Bijos,
disse que esse recurso é um colchão de segurança
para acomodar futuras pressões de aumento de
despesas obrigatórias. Vamos fazer pressão e dormir
nesse colchão", disse David Lobão, integrante da
direção do Sindicato Nacional dos Servidores Federais
da Educação Básica, Profissional e Tecnológica
(Sinafese).

Lobão lembrou que os institutos federais sofreram um
processo de sucateamento nos governos de Michel
Temer e Jair Bolsonaro e defendeu mais recursos para
as instituições. Na avaliação do professor, a pauta da
recomposição orçamentária das instituições é
incontornável.

"No governo Dilma [Rousseff, tivemos um bom
investimento nos insti tutos federais em nível
semelhante ao dos países que mais investem em
educação, e nosso instituto foi parar no portal da ONU
[Organização das Nações Unidas] como a terceira
melhor escola do ensino médio do mundo, perdendo
apenas para Cingapura e Finlândia. Estamos lutando
agora para retomar esse instituto, para reconstruir
esse instituto", concluiu.

Lula
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A coordenadora-geral do Sinasefe, Artemis Matins,
destacou que a expectativa dos trabalhadores é que o
presidente Luiz Inácio Lula da Silva se sensibilize e
ajude a destravar as negociações. Segundo Artemis,
isso demonstraria de fato que a defesa da educação
feita pelo presidente é efetiva.

Em março, ao anunciar a construção de mais 100
insti tutos federais, o presidente disse que o
investimento em educação fará com que o Brasil vire
um país de primeiro mundo.

"Temos expectativa de sermos recebidos pelo
presidente Lula, dialogarmos com ele para que ele
assuma o processo de negociação, para que a
educação ocupe, de modo concreto, na realidade, o
lugar que tem ocupado no discurso dele", disse.

Quanto ao pessoal técnico-administrativo, as
negociações ainda estão em curso. Para a categoria, o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos propôs, na terça-feira (21), aumento médio de
28% no período 2023-2026, sendo 37,6% nas
carreiras que ganham menos. Isso considerando o
reajuste de 9% já concedido em 2023. A proposta
também prevê recomposição de benef íc ios,
manutenção de parcela referente a incentivo à
qualificação proporcional ao vencimento básico e
redução do período de interstício de 18 para 12
meses.

De acordo com a coordenadora-geral da Federação de
Sindicatos de Trabalhadores Técnico-Administrativos
em Educação das Instituições de Ensino Superior
(Fasubra) Ivanilda Reis, a categoria apoia o pleito dos
docentes e repudia a posição do ministério quanto ao
fim das negociações. Nova rodada de conversas deve
ocorrer no início de junho.

"Apresentamos nosso repúdio ao que foi colocado
para o Andes. Apesar de ainda não termos data, nem
termos recebido mensagem nos colocando nessa
situação, estamos no posicionando dessa forma",
disse Ivanilda. "O que conversamos e estamos
apontando para a categoria é que nossa proposta está
sendo  d i scu t i da  [ com o  gove rno ] ,  nossa
contraproposta está sendo apresentada e que mesa
de negociação tem que ser para negociação",
defendeu.

Ministério

Em nota, o Ministério da Gestão e da Inovação em
Serviços Públicos diz que o ganho acumulado dos
docentes nos quatro anos será de 28% a 43%,
dependendo da categoria, classe e t i tulação,
considerando o reajuste de 9% concedido em 2023,
que incide na folha deste ano. Segundo a pasta, neste

ano, todos os servidores receberão auxí l io-
alimentação de R$ 1 mil - um aumento de mais de
150% em relação ao governo anterior.

"Após cinco rodadas de negociação com as entidades
representativas dos servidores da educação, o
governo informou que essas eram as propostas finais,
apresentadas em reunião de negociação específicas
com os docentes (em 15 de maio) e técnicos
administrativos em educação (em 21 de maio)", diz a
nota.

The post Universidades e institutos federais de ensino
superior mantêm greve first appeared on GPS Brasília
- Portal de Notícias do DF .

Fonte: Nacional

Site: https://fanoticias.com.br/universidades-e-institutos-

federais-de-ensino-superior-mantem-greve/
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Agência Brasil

As universidades e institutos federais de ensino
superior (Ifes) vão continuar em greve. As entidades
coordenadoras da paralisação disseram que não
pretendem assinar o acordo anunciado pelo Ministério
da Gestão e Inovação em Serviços Públicos na
segunda-feira (20). Em entrevista coletiva na manhã
desta sexta-feira (24), as entidades cobraram a
continuidade das negociações.

Na quarta-feira (22), o ministério encaminhou
comunicado às entidades informando que estavam
encerradas as negociações com os professores das
universidades e institutos federais. Segundo o texto, o
encontro marcado para a próxima segunda-feira (27)
tem como objetivo a assinatura de um termo de
acordo, "não restando, portanto, margem para
recepção de novas contrapropostas".

O presidente do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes) Gustavo
Seferian, disse que o comunicado demonstra a
intransigência do governo, ao decretar de forma
unilateral o fim das negociações. "Repudiamos a
interrupção unilateral do processo democrático de
negociação pelo governo federal", afirmou Seferian,
em entrevista coletiva. "Queremos seguir conversando
com o governo federal e entendemos que há, sim,
espaço no orçamento deste ano para comportar, não
só as demandas remuneratórias, mas sobretudo a
recomposição de investimentos nas instituições
federais de ensino superior."

A greve dos professores e dos técnicos administrativos
das instituições federais de ensino superior e colégios
federais começou em 15 de abril. Segundo balanço do
Andes, assembleias realizadas até o dia de hoje nas
instituições de ensino indicam a continuidade da greve
em 59 universidades e mais de 560 colégios federais.

Pela proposta do governo, apresentada em maio, os
professores de universidades e colégios federais
teriam aumento de 13,3% a 31% até 2026. Os
reajustes, entretanto, só começariam a ser aplicados
em 2025.

Os índices de reajuste deixarão de ser unificados e
variarão com base na categoria. Os que ganham mais
terão o aumento mínimo de 13,3%. Quem recebe

menos ganhará o reajuste máximo de 31%. Com o
reajuste linear de 9% concedido ao funcionalismo
federal em 2023, o aumento total ficará entre 23% e
43% no acumulado de quatro anos, informou o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos.

Um dos questionamentos da categoria é que a
proposta não prevê nenhum reajuste este ano. "Nesse
momento, temos mais de 30 assembleias, já
concluídas e em curso, que vêm sinalizando rechaço à
proposta do governo federal. A greve não só continua,
mas segue mais forte do que nunca", afirmou Seferian.

Segundo o comando de greve, há espaço no
orçamento para atender às demandas da categoria, a
partir do desbloqueio de R$ 2,9 bilhões no relatório
orçamentário, informado pelo governo na quarta-feira
(22). De acordo com os líderes do movimento, o
recurso deve ser voltado para recompor as perdas
salariais dos últimos anos.

"O secretário de Orçamento Federal, Paulo Bijos,
disse que esse recurso é um colchão de segurança
para acomodar futuras pressões de aumento de
despesas obrigatórias. Vamos fazer pressão e dormir
nesse colchão", disse David Lobão, integrante da
direção do Sindicato Nacional dos Servidores Federais
da Educação Básica, Profissional e Tecnológica
(Sinafese).

Lobão lembrou que os institutos federais sofreram um
processo de sucateamento nos governos de Michel
Temer e Jair Bolsonaro e defendeu mais recursos para
as instituições. Na avaliação do professor, a pauta da
recomposição orçamentária das instituições é
incontornável.

"No governo Dilma [Rousseff, tivemos um bom
investimento nos insti tutos federais em nível
semelhante ao dos países que mais investem em
educação, e nosso instituto foi parar no portal da ONU
[Organização das Nações Unidas] como a terceira
melhor escola do ensino médio do mundo, perdendo
apenas para Cingapura e Finlândia. Estamos lutando
agora para retomar esse instituto, para reconstruir
esse instituto", concluiu.

A coordenadora-geral do Sinasefe, Artemis Matins,
destacou que a expectativa dos trabalhadores é que o
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presidente Luiz Inácio Lula da Silva se sensibilize e
ajude a destravar as negociações. Segundo Artemis,
isso demonstraria de fato que a defesa da educação
feita pelo presidente é efetiva.

Em março, ao anunciar a construção de mais 100
insti tutos federais, o presidente disse que o
investimento em educação fará com que o Brasil vire
um país de primeiro mundo.

"Temos expectativa de sermos recebidos pelo
presidente Lula, dialogarmos com ele para que ele
assuma o processo de negociação, para que a
educação ocupe, de modo concreto, na realidade, o
lugar que tem ocupado no discurso dele", disse.

Quanto ao pessoal técnico-administrativo, as
negociações ainda estão em curso. Para a categoria, o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos propôs, na terça-feira (21), aumento médio de
28% no período 2023-2026, sendo 37,6% nas
carreiras que ganham menos. Isso considerando o
reajuste de 9% já concedido em 2023. A proposta
também prevê recomposição de benef íc ios,
manutenção de parcela referente a incentivo à
qualificação proporcional ao vencimento básico e
redução do período de interstício de 18 para 12
meses.

De acordo com a coordenadora-geral da Federação de
Sindicatos de Trabalhadores Técnico-Administrativos
em Educação das Instituições de Ensino Superior
(Fasubra) Ivanilda Reis, a categoria apoia o pleito dos
docentes e repudia a posição do ministério quanto ao
fim das negociações. Nova rodada de conversas deve
ocorrer no início de junho.

"Apresentamos nosso repúdio ao que foi colocado
para o Andes. Apesar de ainda não termos data, nem
termos recebido mensagem nos colocando nessa
situação, estamos no posicionando dessa forma",
disse Ivanilda. "O que conversamos e estamos
apontando para a categoria é que nossa proposta está
sendo  d i scu t i da  [ com o  gove rno ] ,  nossa
contraproposta está sendo apresentada e que mesa
de negociação tem que ser para negociação",
defendeu.

Em nota, o Ministério da Gestão e da Inovação em
Serviços Públicos diz que o ganho acumulado dos
docentes nos quatro anos será de 28% a 43%,
dependendo da categoria, classe e t i tulação,
considerando o reajuste de 9% concedido em 2023,
que incide na folha deste ano. Segundo a pasta, neste
ano, todos os servidores receberão auxí l io-
alimentação de R$ 1 mil - um aumento de mais de
150% em relação ao governo anterior.

"Após cinco rodadas de negociação com as entidades
representativas dos servidores da educação, o
governo informou que essas eram as propostas finais,
apresentadas em reunião de negociação específicas
com os docentes (em 15 de maio) e técnicos
administrativos em educação (em 21 de maio)", diz a
nota.

Site: https://tconline.com.br/universidades-e-institutos-
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Culturas em Diálogo: evento gratuito explora
diversidade cultural em Venda Nova do

Imigrante (Guaçuí & Região)
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admin

Hoje sexta-feira (24), o Senac Espírito Santo realiza o
evento "Culturas em Diálogos", abordando a
diversidade cultural. O encontro, que é gratuito e
aberto ao público, acontece às 18h30, no Auditório do
Senac, localizado na Avenida Domingos Perim, no
Bairro Providência, em Venda Nova do Imigrante. Os
interessados podem se inscrever via formulário online.

O Gerente de Educação Profissional do Senac, Bruno
Emilio, explicou a proposta da iniciativa. "A diversidade
cultural é um tema essencial para a formação dos
participantes e eventos como esse possibilitam ampliar
conhecimentos e valorizar as manifestações. Com
isso, o encontro vai explorar os elementos culturais da
região por meio de apresentações artísticas, palestra e
culinária, inclusive com a participação de alunos do
Programa Jovem Chef, iniciativa inovadora que
qualifica jovens em situação de vulnerabilidade na
área de gastronomia", disse.

Já o Chef Renato Santos, compartilhou um pouquinho
do que o público pode esperar. "Além da parte cultural
proposta na programação, a turma do Jovem Chef
está preparando uma degustação com ingredientes
típicos da região, que vai ter como núcleo base a
polenta. Nos pratos que serão servidos, vamos fazer
uso de recursos que são ricos no agroturismo local,
como o soccol e a puína. A experiência vai ser um
prato cheio de conhecimento e sabor para o paladar
dos participantes", explicou.

Confira a programação:

18h30 - Recepção dos convidados com a Folia dos
Santos Reis Nossa Senhora Aparecida de Venda
Nova do Imigrante

19h10 - Abertura do evento

20h00 - Palestra "Culinária Capixaba: Origens e
potencialidades" com o historiador Murilo Góes do
IFES de Vila Velha

21h00 - Apresentação da contadora de história afro-
brasileira Claudia Viúva Negra

21h30 - Apreciação de prato típico italiano elaborado
pela turma do curso Jovem Chef

Inscrições

As inscrições podem ser efetuadas por meio do
formulário: Culturas em diálogo . Para mais
informações, entre em contato diretamente com a
Unidade do Senac em Venda Nova do Imigrante, no
telefone (28) 3546-8750.

Serviço

Culturas em Diálogo

Data: 24/05

Horário: 18h30

Local: Auditório do Senac

Endereço: Avenida Domingos Perim, 988, Bairro
Providência, Venda Nova do Imigrante

Inscrição: Formulário

Evento gratuito

Sérgio Filho

Assessoria de Imprensa do Senac-ES e do Hotel
Senac Ilha do Boi

Agência Braspub e Empreendimentos LTDA-ME

Telefone: (27) 3180-0609

Imagens: Senac-ES

Site: https://portaldeguacui.com.br/guacui/culturas-em-

dialogo-evento-gratuito-explora-diversidade-cultural-em-

venda-nova-do-imigrante/
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Nesta sexta-feira (24), o Senac Espírito Santo realiza o
evento "Culturas em Diálogos", abordando a
diversidade cultural. O encontro, que é gratuito e
aberto ao público, acontece às 18h30, no Auditório do
Senac, localizado na Avenida Domingos Perim, no
Bairro Providência, em Venda Nova do Imigrante. Os
interessados podem se inscrever via formulário online.

O Gerente de Educação Profissional do Senac, Bruno
Emilio, explicou a proposta da iniciativa. "A diversidade
cultural é um tema essencial para a formação dos
participantes e eventos como esse possibilitam ampliar
conhecimentos e valorizar as manifestações. Com
isso, o encontro vai explorar os elementos culturais da
região por meio de apresentações artísticas, palestra e
culinária, inclusive com a participação de alunos do
Programa Jovem Chef, iniciativa inovadora que
qualifica jovens em situação de vulnerabilidade na
área de gastronomia", disse.

Já o Chef Renato Santos, compartilhou um pouquinho
do que o público pode esperar. "Além da parte cultural
proposta na programação, a turma do Jovem Chef
está preparando uma degustação com ingredientes
típicos da região, que vai ter como núcleo base a
polenta. Nos pratos que serão servidos, vamos fazer
uso de recursos que são ricos no agroturismo local,
como o soccol e a puína. A experiência vai ser um
prato cheio de conhecimento e sabor para o paladar
dos participantes", explicou.

Confira a programação:

18h30 - Recepção dos convidados com a Folia dos
Santos Reis Nossa Senhora Aparecida de Venda
Nova do Imigrante

19h10 - Abertura do evento

20h00 - Palestra "Culinária Capixaba: Origens e
potencialidades" com o historiador Murilo Góes do
IFES de Vila Velha

21h00 - Apresentação da contadora de história afro-
brasileira Claudia Viúva Negra

21h30 - Apreciação de prato típico italiano elaborado

pela turma do curso Jovem Chef

Inscrições As inscrições podem ser efetuadas por
meio do formulário: Culturas em diálogo . Para mais
informações, entre em contato diretamente com a
Unidade do Senac em Venda Nova do Imigrante, no
telefone (28) 3546-8750.

Serviço

Culturas em Diálogo Data: 24/05

Horário: 18h30

Local: Auditório do Senac

Endereço: Avenida Domingos Perim, 988, Bairro
Providência, Venda Nova do Imigrante

Inscrição: Formulário Evento gratuito

Site: https://www.espiritosantonoticias.com.br/culturas-

em-dialogo-evento-gratuito-explora-diversidade-cultural-

em-venda-nova-do-imigrante-es/
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Ifes contrata professores temporários em três
cidades do ES
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Diná Sanchotene

Repórter
/

dsanchotene@redegazeta.com.br

O Instituto Federal do Espírito Santo ( Ifes ) está
com inscrições abertas para três processos seletivos
de professores temporários. As oportunidades são
para trabalhar nos campi de Vitória, Aracruz e Santa
Teresa. A remuneração pode chegar a R$ 6,3 mil. Os
interessados devem ficar atentos aos prazos.

VITÓRIA

Na Capital, as contratações ocorrem em oito áreas de
formação. A oferta é de três vagas, além da formação
de cadastro de reserva.

A carga horária é de 40 horas semanais e os salários
variam de R$ 3.412,63 a R$ 6.356,02 ao mês, de
acordo com a titulação apresentada.

As inscrições podem ser feitas até 29 de maio de
2024, mediante o envio da documentação especificada
no edital para o seguinte endereço eletrônico:
ps.csdp.vi@ifes.edu.br .

A seleção contará com prova de títulos e exame de
desempenho didático prevista para ser realizada nos
dias 25 a 28 de junho de 2024; ambas as etapas serão
de caráter eliminatório e classificatório.

Para saber mais sobre a seleção, clique aqui.

SANTA TERESA

Em Santa Teresa, região Serrana do Espírito Santo, a
contratação é para professor substituto na área de
Português / Inglês. O salário varia de R$ 4.580 a R$
6.356, conforme a titulação do candidato. A carga
horária é de 40 horas semanais.

Os interessados devem se inscrever até 2 de junho de
2024, mediante o envio da documentação especificada
no edital para o seguinte endereço eletrônico:
processoseletivo.st@ifes.edu.br .

A seleção contará com prova de títulos e prova de
desempenho didático, de acordo com os critérios de
pontuação especificados no edital.

Para saber mais sobre a seleção, clique aqui.

ARACRUZ

Processo seletivo aberto também no campus de
Aracruz, no Norte do Estado. São três vagas, para as
seguintes áreas:

O salário varia de R$ 4.580 a R$ 6.356, conforme a
titulação do candidato. A carga horária é de 40 horas
semanais.

As inscrições podem ser feitas até 2 de junho e-mail
institucional a seguir: pseletivocdt.ara@ifes.edu.br.

A seleção contará com prova de títulos e prova de
desempenho didático, de acordo com os critérios de
pontuação especificados no edital.

Para saber mais sobre a seleção, clique aqui.

Site: https://www.agazeta.com.br/concursos-e-

empregos/concursos/ifes-contrata-professores-

temporarios-em-tres-cidades-do-es-0524
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Oportunidades de emprego: Processos
seletivos abertos no IFES
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Por Redação

O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) está com
inscrições abertas para três processos seletivos de
professores temporários nos campi de Vitória, Aracruz
e Santa Teresa. As vagas oferecidas proporcionam
remuneração que pode chegar a até R$ 6,3 mil, sendo
importante que os interessados fiquem atentos aos
prazos estabelecidos.

Na capital, as oportunidades são para oito áreas de
formação, com três vagas disponíveis, além da
formação de cadastro de reserva. As áreas são:

A carga horária é de 40 horas semanais, e os salários
variam de R$ 3.412,63 a R$ 6.356,02 mensais,
conforme a titulação do candidato.

As inscrições podem ser realizadas até 29 de maio de
2024, através do envio da documentação exigida no
edital para o endereço eletrônico: [email protected] . O
processo seletivo incluirá prova de títulos e exame de
desempenho didático, programados para os dias 25 a
28 de junho de 2024, ambos de caráter eliminatório e
classificatório.

Clique aqui para saber mais sobre a seleção.

Processo seletivo aberto também no campus de
Aracruz, localizado no Norte do Estado, oferece três
vagas distribuídas nas seguintes áreas:

Os salários variam de R$ 4.580 a R$ 6.356,
dependendo da titulação do candidato, para uma
carga horária de 40 horas semanais.

As inscrições podem ser realizadas até o dia 2 de
junho, através do e-mail institucional: [email protected]
.

Assim como nos demais processos seletivos, a
seleção em Aracruz também incluirá prova de títulos e
prova de desempenho didático, seguindo os critérios
de pontuação estabelecidos no edital.

Clique aqui para saber mais sobre a seleção.

Em Santa Teresa, na região Serrana do Espírito
Santo, há oportunidade para contratação de professor
substituto na área de Português / Inglês. O salário

oferecido varia de R$ 4.580 a R$ 6.356, dependendo
da titulação do candidato, para uma carga horária de
40 horas semanais.

Os interessados têm até o dia 2 de junho de 2024 para
se inscreverem, enviando a documentação exigida no
edital para o endereço eletrônico: [email protected] .

O processo seletivo incluirá prova de títulos e prova de
desempenho didático, com base nos critérios de
pontuação detalhados no edital.

Clique aqui para saber mais sobre a seleção.

Site: https://www.folhadoes.com/geral-espirito-

santo/oportunidades-de-emprego-processos-seletivos-

abertos-no-ifes,120410.fhtml
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Universidades e institutos federais de ensino
superior mantêm greve
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Por:  Redação

As universidades e institutos federais de ensino
superior (Ifes) vão continuar em greve. As entidades
coordenadoras da paralisação disseram que não
pretendem assinar o acordo anunciado pelo Ministério
da Gestão e Inovação em Serviços Públicos na
segunda-feira (20). Em entrevista coletiva na manhã
desta sexta-feira (24), as entidades cobraram a
continuidade das negociações.

Na quarta-feira (22), o ministério encaminhou
comunicado às entidades informando que estavam
encerradas as negociações com os professores das
universidades e institutos federais. Segundo o texto, o
encontro marcado para a próxima segunda-feira (27)
tem como objetivo a assinatura de um termo de
acordo, "não restando, portanto, margem para
recepção de novas contrapropostas".

O presidente do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes) Gustavo
Seferian, disse que o comunicado demonstra a
intransigência do governo, ao decretar de forma
unilateral o fim das negociações. "Repudiamos a
interrupção unilateral do processo democrático de
negociação pelo governo federal", afirmou Seferian,
em entrevista coletiva. "Queremos seguir conversando
com o governo federal e entendemos que há, sim,
espaço no orçamento deste ano para comportar, não
só as demandas remuneratórias, mas sobretudo a
recomposição de investimentos nas instituições
federais de ensino superior."

A greve dos professores e dos técnicos administrativos
das instituições federais de ensino superior e colégios
federais começou em 15 de abril . Segundo balanço
do Andes, assembleias realizadas até o dia de hoje
nas instituições de ensino indicam a continuidade da
greve em 59 universidades e mais de 560 colégios
federais.

Pela proposta do governo , apresentada em maio, os
professores de universidades e colégios federais
teriam aumento de 13,3% a 31% até 2026. Os
reajustes, entretanto, só começariam a ser aplicados
em 2025.

Os índices de reajuste deixarão de ser unificados e
variarão com base na categoria. Os que ganham mais

terão o aumento mínimo de 13,3%. Quem recebe
menos ganhará o reajuste máximo de 31%. Com o
reajuste linear de 9% concedido ao funcionalismo
federal em 2023, o aumento total ficará entre 23% e
43% no acumulado de quatro anos, informou o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos.

Um dos questionamentos da categoria é que a
proposta não prevê nenhum reajuste este ano. "Nesse
momento, temos mais de 30 assembleias, já
concluídas e em curso, que vêm sinalizando rechaço à
proposta do governo federal. A greve não só continua,
mas segue mais forte do que nunca", afirmou Seferian.

Segundo o comando de greve, há espaço no
orçamento para atender às demandas da categoria, a
partir do desbloqueio de R$ 2,9 bilhões no relatório
orçamentário, informado pelo governo na quarta-feira
(22). De acordo com os líderes do movimento, o
recurso deve ser voltado para recompor as perdas
salariais dos últimos anos.

"O secretário de Orçamento Federal, Paulo Bijos,
disse que esse recurso é um colchão de segurança
para acomodar futuras pressões de aumento de
despesas obrigatórias. Vamos fazer pressão e dormir
nesse colchão", disse David Lobão, integrante da
direção do Sindicato Nacional dos Servidores Federais
da Educação Básica, Profissional e Tecnológica
(Sinafese).

Lobão lembrou que os institutos federais sofreram um
processo de sucateamento nos governos de Michel
Temer e Jair Bolsonaro e defendeu mais recursos para
as instituições. Na avaliação do professor, a pauta da
recomposição orçamentária das instituições é
incontornável.

"No governo Dilma [Rousseff, tivemos um bom
investimento nos insti tutos federais em nível
semelhante ao dos países que mais investem em
educação, e nosso instituto foi parar no portal da ONU
[Organização das Nações Unidas] como a terceira
melhor escola do ensino médio do mundo, perdendo
apenas para Cingapura e Finlândia. Estamos lutando
agora para retomar esse instituto, para reconstruir
esse instituto", concluiu.

Lula
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A coordenadora-geral do Sinasefe, Artemis Matins,
destacou que a expectativa dos trabalhadores é que o
presidente Luiz Inácio Lula da Silva se sensibilize e
ajude a destravar as negociações. Segundo Artemis,
isso demonstraria de fato que a defesa da educação
feita pelo presidente é efetiva.

Em março, ao anunciar a construção de mais 100
insti tutos federais, o presidente disse que o
investimento em educação fará com que o Brasil vire
um país de primeiro mundo.

"Temos expectativa de sermos recebidos pelo
presidente Lula, dialogarmos com ele para que ele
assuma o processo de negociação, para que a
educação ocupe, de modo concreto, na realidade, o
lugar que tem ocupado no discurso dele", disse.

Quanto ao pessoal técnico-administrativo, as
negociações ainda estão em curso. Para a categoria, o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos propôs, na terça-feira (21), aumento médio de
28% no período 2023-2026, sendo 37,6% nas
carreiras que ganham menos. Isso considerando o
reajuste de 9% já concedido em 2023. A proposta
também prevê recomposição de benef íc ios,
manutenção de parcela referente a incentivo à
qualificação proporcional ao vencimento básico e
redução do período de interstício de 18 para 12
meses.

De acordo com a coordenadora-geral da Federação de
Sindicatos de Trabalhadores Técnico-Administrativos
em Educação das Instituições de Ensino Superior
(Fasubra) Ivanilda Reis, a categoria apoia o pleito dos
docentes e repudia a posição do ministério quanto ao
fim das negociações. Nova rodada de conversas deve
ocorrer no início de junho.

"Apresentamos nosso repúdio ao que foi colocado
para o Andes. Apesar de ainda não termos data, nem
termos recebido mensagem nos colocando nessa
situação, estamos no posicionando dessa forma",
disse Ivanilda. "O que conversamos e estamos
apontando para a categoria é que nossa proposta está
sendo  d i scu t i da  [ com o  gove rno ] ,  nossa
contraproposta está sendo apresentada e que mesa
de negociação tem que ser para negociação",
defendeu.

Ministério

Em nota, o Ministério da Gestão e da Inovação em
Serviços Públicos diz que o ganho acumulado dos
docentes nos quatro anos será de 28% a 43%,
dependendo da categoria, classe e t i tulação,
considerando o reajuste de 9% concedido em 2023,

que incide na folha deste ano. Segundo a pasta, neste
ano, todos os servidores receberão auxí l io-
alimentação de R$ 1 mil - um aumento de mais de
150% em relação ao governo anterior.

"Após cinco rodadas de negociação com as entidades
representativas dos servidores da educação, o
governo informou que essas eram as propostas finais,
apresentadas em reunião de negociação específicas
com os docentes (em 15 de maio) e técnicos
administrativos em educação (em 21 de maio)", diz a
nota.

Site:

https://ndsonline.com.br/noticia/4443/universidades-e-

institutos-federais-de-ensino-superior-mantem-greve
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As universidades e institutos federais de ensino
superior (Ifes) vão continuar em greve. As entidades
coordenadoras da paralisação disseram que não
pretendem assinar o acordo anunciado pelo Ministério
da Gestão e Inovação em Serviços Públicos na
segunda-feira (20). Em entrevista coletiva na manhã
desta sexta-feira (24), as entidades cobraram a
continuidade das negociações.

Na quarta-feira (22), o ministério encaminhou
comunicado às entidades informando que estavam
encerradas as negociações com os professores das
universidades e institutos federais. Segundo o texto, o
encontro marcado para a próxima segunda-feira (27)
tem como objetivo a assinatura de um termo de
acordo, "não restando, portanto, margem para
recepção de novas contrapropostas".

O presidente do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes) Gustavo
Seferian, disse que o comunicado demonstra a
intransigência do governo, ao decretar de forma
unilateral o fim das negociações. "Repudiamos a
interrupção unilateral do processo democrático de
negociação pelo governo federal", afirmou Seferian,
em entrevista coletiva. "Queremos seguir conversando
com o governo federal e entendemos que há, sim,
espaço no orçamento deste ano para comportar, não
só as demandas remuneratórias, mas sobretudo a
recomposição de investimentos nas instituições
federais de ensino superior."

A greve dos professores e dos técnicos administrativos
das instituições federais de ensino superior e colégios
federais começou em 15 de abril . Segundo balanço
do Andes, assembleias realizadas até o dia de hoje
nas instituições de ensino indicam a continuidade da
greve em 59 universidades e mais de 560 colégios
federais.

Pela proposta do governo , apresentada em maio, os
professores de universidades e colégios federais
teriam aumento de 13,3% a 31% até 2026. Os
reajustes, entretanto, só começariam a ser aplicados
em 2025.

Os índices de reajuste deixarão de ser unificados e
variarão com base na categoria. Os que ganham mais

terão o aumento mínimo de 13,3%. Quem recebe
menos ganhará o reajuste máximo de 31%. Com o
reajuste linear de 9% concedido ao funcionalismo
federal em 2023, o aumento total ficará entre 23% e
43% no acumulado de quatro anos, informou o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos.

Um dos questionamentos da categoria é que a
proposta não prevê nenhum reajuste este ano. "Nesse
momento, temos mais de 30 assembleias, já
concluídas e em curso, que vêm sinalizando rechaço à
proposta do governo federal. A greve não só continua,
mas segue mais forte do que nunca", afirmou Seferian.

Segundo o comando de greve, há espaço no
orçamento para atender às demandas da categoria, a
partir do desbloqueio de R$ 2,9 bilhões no relatório
orçamentário, informado pelo governo na quarta-feira
(22). De acordo com os líderes do movimento, o
recurso deve ser voltado para recompor as perdas
salariais dos últimos anos.

"O secretário de Orçamento Federal, Paulo Bijos,
disse que esse recurso é um colchão de segurança
para acomodar futuras pressões de aumento de
despesas obrigatórias. Vamos fazer pressão e dormir
nesse colchão", disse David Lobão, integrante da
direção do Sindicato Nacional dos Servidores Federais
da Educação Básica, Profissional e Tecnológica
(Sinafese).

Lobão lembrou que os institutos federais sofreram um
processo de sucateamento nos governos de Michel
Temer e Jair Bolsonaro e defendeu mais recursos para
as instituições. Na avaliação do professor, a pauta da
recomposição orçamentária das instituições é
incontornável.

"No governo Dilma [Rousseff, tivemos um bom
investimento nos insti tutos federais em nível
semelhante ao dos países que mais investem em
educação, e nosso instituto foi parar no portal da ONU
[Organização das Nações Unidas] como a terceira
melhor escola do ensino médio do mundo, perdendo
apenas para Cingapura e Finlândia. Estamos lutando
agora para retomar esse instituto, para reconstruir
esse instituto", concluiu.

Lula
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A coordenadora-geral do Sinasefe, Artemis Matins,
destacou que a expectativa dos trabalhadores é que o
presidente Luiz Inácio Lula da Silva se sensibilize e
ajude a destravar as negociações. Segundo Artemis,
isso demonstraria de fato que a defesa da educação
feita pelo presidente é efetiva.

Em março, ao anunciar a construção de mais 100
insti tutos federais, o presidente disse que o
investimento em educação fará com que o Brasil vire
um país de primeiro mundo.

"Temos expectativa de sermos recebidos pelo
presidente Lula, dialogarmos com ele para que ele
assuma o processo de negociação, para que a
educação ocupe, de modo concreto, na realidade, o
lugar que tem ocupado no discurso dele", disse.

Quanto ao pessoal técnico-administrativo, as
negociações ainda estão em curso. Para a categoria, o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos propôs, na terça-feira (21), aumento médio de
28% no período 2023-2026, sendo 37,6% nas
carreiras que ganham menos. Isso considerando o
reajuste de 9% já concedido em 2023. A proposta
também prevê recomposição de benef íc ios,
manutenção de parcela referente a incentivo à
qualificação proporcional ao vencimento básico e
redução do período de interstício de 18 para 12
meses.

De acordo com a coordenadora-geral da Federação de
Sindicatos de Trabalhadores Técnico-Administrativos
em Educação das Instituições de Ensino Superior
(Fasubra) Ivanilda Reis, a categoria apoia o pleito dos
docentes e repudia a posição do ministério quanto ao
fim das negociações. Nova rodada de conversas deve
ocorrer no início de junho.

"Apresentamos nosso repúdio ao que foi colocado
para o Andes. Apesar de ainda não termos data, nem
termos recebido mensagem nos colocando nessa
situação, estamos no posicionando dessa forma",
disse Ivanilda. "O que conversamos e estamos
apontando para a categoria é que nossa proposta está
sendo  d i scu t i da  [ com o  gove rno ] ,  nossa
contraproposta está sendo apresentada e que mesa
de negociação tem que ser para negociação",
defendeu.

Ministério

Em nota, o Ministério da Gestão e da Inovação em
Serviços Públicos diz que o ganho acumulado dos
docentes nos quatro anos será de 28% a 43%,
dependendo da categoria, classe e t i tulação,
considerando o reajuste de 9% concedido em 2023,

que incide na folha deste ano. Segundo a pasta, neste
ano, todos os servidores receberão auxí l io-
alimentação de R$ 1 mil - um aumento de mais de
150% em relação ao governo anterior.

"Após cinco rodadas de negociação com as entidades
representativas dos servidores da educação, o
governo informou que essas eram as propostas finais,
apresentadas em reunião de negociação específicas
com os docentes (em 15 de maio) e técnicos
administrativos em educação (em 21 de maio)", diz a
nota.
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As universidades e institutos federais de ensino
superior (Ifes) vão continuar em greve. As entidades
coordenadoras da paralisação disseram que não
pretendem assinar o acordo anunciado pelo Ministério
da Gestão e Inovação em Serviços Públicos na
segunda-feira (20). Em entrevista coletiva na manhã
desta sexta-feira (24), as entidades cobraram a
continuidade das negociações.

Na quarta-feira (22), o ministério encaminhou
comunicado às entidades informando que estavam
encerradas as negociações com os professores das
universidades e institutos federais. Segundo o texto, o
encontro marcado para a próxima segunda-feira (27)
tem como objetivo a assinatura de um termo de
acordo, "não restando, portanto, margem para
recepção de novas contrapropostas".

O presidente do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes) Gustavo
Seferian, disse que o comunicado demonstra a
intransigência do governo, ao decretar de forma
unilateral o fim das negociações. "Repudiamos a
interrupção unilateral do processo democrático de
negociação pelo governo federal", afirmou Seferian,
em entrevista coletiva. "Queremos seguir conversando
com o governo federal e entendemos que há, sim,
espaço no orçamento deste ano para comportar, não
só as demandas remuneratórias, mas sobretudo a
recomposição de investimentos nas instituições
federais de ensino superior."

A greve dos professores e dos técnicos administrativos
das instituições federais de ensino superior e colégios
federais começou em 15 de abril . Segundo balanço
do Andes, assembleias realizadas até o dia de hoje
nas instituições de ensino indicam a continuidade da
greve em 59 universidades e mais de 560 colégios
federais.

Pela proposta do governo , apresentada em maio, os
professores de universidades e colégios federais
teriam aumento de 13,3% a 31% até 2026. Os
reajustes, entretanto, só começariam a ser aplicados
em 2025.

Os índices de reajuste deixarão de ser unificados e
variarão com base na categoria. Os que ganham mais

terão o aumento mínimo de 13,3%. Quem recebe
menos ganhará o reajuste máximo de 31%. Com o
reajuste linear de 9% concedido ao funcionalismo
federal em 2023, o aumento total ficará entre 23% e
43% no acumulado de quatro anos, informou o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos.

Um dos questionamentos da categoria é que a
proposta não prevê nenhum reajuste este ano. "Nesse
momento, temos mais de 30 assembleias, já
concluídas e em curso, que vêm sinalizando rechaço à
proposta do governo federal. A greve não só continua,
mas segue mais forte do que nunca", afirmou Seferian.

Segundo o comando de greve, há espaço no
orçamento para atender às demandas da categoria, a
partir do desbloqueio de R$ 2,9 bilhões no relatório
orçamentário, informado pelo governo na quarta-feira
(22). De acordo com os líderes do movimento, o
recurso deve ser voltado para recompor as perdas
salariais dos últimos anos.

"O secretário de Orçamento Federal, Paulo Bijos,
disse que esse recurso é um colchão de segurança
para acomodar futuras pressões de aumento de
despesas obrigatórias. Vamos fazer pressão e dormir
nesse colchão", disse David Lobão, integrante da
direção do Sindicato Nacional dos Servidores Federais
da Educação Básica, Profissional e Tecnológica
(Sinafese).

Lobão lembrou que os institutos federais sofreram um
processo de sucateamento nos governos de Michel
Temer e Jair Bolsonaro e defendeu mais recursos para
as instituições. Na avaliação do professor, a pauta da
recomposição orçamentária das instituições é
incontornável.

"No governo Dilma [Rousseff, tivemos um bom
investimento nos insti tutos federais em nível
semelhante ao dos países que mais investem em
educação, e nosso instituto foi parar no portal da ONU
[Organização das Nações Unidas] como a terceira
melhor escola do ensino médio do mundo, perdendo
apenas para Cingapura e Finlândia. Estamos lutando
agora para retomar esse instituto, para reconstruir
esse instituto", concluiu.

Lula

361



TV CAPARAÓ ONLINE / IÚNA / ES - NOTÍCIAS. Sex, 24 de Maio de 2024
IFES GERAL

A coordenadora-geral do Sinasefe, Artemis Matins,
destacou que a expectativa dos trabalhadores é que o
presidente Luiz Inácio Lula da Silva se sensibilize e
ajude a destravar as negociações. Segundo Artemis,
isso demonstraria de fato que a defesa da educação
feita pelo presidente é efetiva.

Em março, ao anunciar a construção de mais 100
insti tutos federais, o presidente disse que o
investimento em educação fará com que o Brasil vire
um país de primeiro mundo.

"Temos expectativa de sermos recebidos pelo
presidente Lula, dialogarmos com ele para que ele
assuma o processo de negociação, para que a
educação ocupe, de modo concreto, na realidade, o
lugar que tem ocupado no discurso dele", disse.

Quanto ao pessoal técnico-administrativo, as
negociações ainda estão em curso. Para a categoria, o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos propôs, na terça-feira (21), aumento médio de
28% no período 2023-2026, sendo 37,6% nas
carreiras que ganham menos. Isso considerando o
reajuste de 9% já concedido em 2023. A proposta
também prevê recomposição de benef íc ios,
manutenção de parcela referente a incentivo à
qualificação proporcional ao vencimento básico e
redução do período de interstício de 18 para 12
meses.

De acordo com a coordenadora-geral da Federação de
Sindicatos de Trabalhadores Técnico-Administrativos
em Educação das Instituições de Ensino Superior
(Fasubra) Ivanilda Reis, a categoria apoia o pleito dos
docentes e repudia a posição do ministério quanto ao
fim das negociações. Nova rodada de conversas deve
ocorrer no início de junho.

"Apresentamos nosso repúdio ao que foi colocado
para o Andes. Apesar de ainda não termos data, nem
termos recebido mensagem nos colocando nessa
situação, estamos no posicionando dessa forma",
disse Ivanilda. "O que conversamos e estamos
apontando para a categoria é que nossa proposta está
sendo  d i scu t i da  [ com o  gove rno ] ,  nossa
contraproposta está sendo apresentada e que mesa
de negociação tem que ser para negociação",
defendeu.

Ministério

Em nota, o Ministério da Gestão e da Inovação em
Serviços Públicos diz que o ganho acumulado dos
docentes nos quatro anos será de 28% a 43%,
dependendo da categoria, classe e t i tulação,
considerando o reajuste de 9% concedido em 2023,

que incide na folha deste ano. Segundo a pasta, neste
ano, todos os servidores receberão auxí l io-
alimentação de R$ 1 mil - um aumento de mais de
150% em relação ao governo anterior.

"Após cinco rodadas de negociação com as entidades
representativas dos servidores da educação, o
governo informou que essas eram as propostas finais,
apresentadas em reunião de negociação específicas
com os docentes (em 15 de maio) e técnicos
administrativos em educação (em 21 de maio)", diz a
nota.
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As universidades e institutos federais de ensino
superior (Ifes) vão continuar em greve. As entidades
coordenadoras da paralisação disseram que não
pretendem assinar o acordo anunciado pelo Ministério
da Gestão e Inovação em Serviços Públicos na
segunda-feira (20). Em entrevista coletiva na manhã
desta sexta-feira (24), as entidades cobraram a
continuidade das negociações.

Na quarta-feira (22), o ministério encaminhou
comunicado às entidades informando que estavam
encerradas as negociações com os professores das
universidades e institutos federais. Segundo o texto, o
encontro marcado para a próxima segunda-feira (27)
tem como objetivo a assinatura de um termo de
acordo, "não restando, portanto, margem para
recepção de novas contrapropostas".

O presidente do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes) Gustavo
Seferian, disse que o comunicado demonstra a
intransigência do governo, ao decretar de forma
unilateral o fim das negociações. "Repudiamos a
interrupção unilateral do processo democrático de
negociação pelo governo federal", afirmou Seferian,
em entrevista coletiva. "Queremos seguir conversando
com o governo federal e entendemos que há, sim,
espaço no orçamento deste ano para comportar, não
só as demandas remuneratórias, mas sobretudo a
recomposição de investimentos nas instituições
federais de ensino superior."

A greve dos professores e dos técnicos administrativos
das instituições federais de ensino superior e colégios
federais começou em 15 de abril . Segundo balanço
do Andes, assembleias realizadas até o dia de hoje
nas instituições de ensino indicam a continuidade da
greve em 59 universidades e mais de 560 colégios
federais.

Pela proposta do governo , apresentada em maio, os
professores de universidades e colégios federais
teriam aumento de 13,3% a 31% até 2026. Os
reajustes, entretanto, só começariam a ser aplicados
em 2025.

Os índices de reajuste deixarão de ser unificados e
variarão com base na categoria. Os que ganham mais

terão o aumento mínimo de 13,3%. Quem recebe
menos ganhará o reajuste máximo de 31%. Com o
reajuste linear de 9% concedido ao funcionalismo
federal em 2023, o aumento total ficará entre 23% e
43% no acumulado de quatro anos, informou o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos.

Um dos questionamentos da categoria é que a
proposta não prevê nenhum reajuste este ano. "Nesse
momento, temos mais de 30 assembleias, já
concluídas e em curso, que vêm sinalizando rechaço à
proposta do governo federal. A greve não só continua,
mas segue mais forte do que nunca", afirmou Seferian.

Segundo o comando de greve, há espaço no
orçamento para atender às demandas da categoria, a
partir do desbloqueio de R$ 2,9 bilhões no relatório
orçamentário, informado pelo governo na quarta-feira
(22). De acordo com os líderes do movimento, o
recurso deve ser voltado para recompor as perdas
salariais dos últimos anos.

"O secretário de Orçamento Federal, Paulo Bijos,
disse que esse recurso é um colchão de segurança
para acomodar futuras pressões de aumento de
despesas obrigatórias. Vamos fazer pressão e dormir
nesse colchão", disse David Lobão, integrante da
direção do Sindicato Nacional dos Servidores Federais
da Educação Básica, Profissional e Tecnológica
(Sinafese).

Lobão lembrou que os institutos federais sofreram um
processo de sucateamento nos governos de Michel
Temer e Jair Bolsonaro e defendeu mais recursos para
as instituições. Na avaliação do professor, a pauta da
recomposição orçamentária das instituições é
incontornável.

"No governo Dilma [Rousseff, tivemos um bom
investimento nos insti tutos federais em nível
semelhante ao dos países que mais investem em
educação, e nosso instituto foi parar no portal da ONU
[Organização das Nações Unidas] como a terceira
melhor escola do ensino médio do mundo, perdendo
apenas para Cingapura e Finlândia. Estamos lutando
agora para retomar esse instituto, para reconstruir
esse instituto", concluiu.

Lula
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A coordenadora-geral do Sinasefe, Artemis Matins,
destacou que a expectativa dos trabalhadores é que o
presidente Luiz Inácio Lula da Silva se sensibilize e
ajude a destravar as negociações. Segundo Artemis,
isso demonstraria de fato que a defesa da educação
feita pelo presidente é efetiva.

Em março, ao anunciar a construção de mais 100
insti tutos federais, o presidente disse que o
investimento em educação fará com que o Brasil vire
um país de primeiro mundo.

"Temos expectativa de sermos recebidos pelo
presidente Lula, dialogarmos com ele para que ele
assuma o processo de negociação, para que a
educação ocupe, de modo concreto, na realidade, o
lugar que tem ocupado no discurso dele", disse.

Quanto ao pessoal técnico-administrativo, as
negociações ainda estão em curso. Para a categoria, o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos propôs, na terça-feira (21), aumento médio de
28% no período 2023-2026, sendo 37,6% nas
carreiras que ganham menos. Isso considerando o
reajuste de 9% já concedido em 2023. A proposta
também prevê recomposição de benef íc ios,
manutenção de parcela referente a incentivo à
qualificação proporcional ao vencimento básico e
redução do período de interstício de 18 para 12
meses.

De acordo com a coordenadora-geral da Federação de
Sindicatos de Trabalhadores Técnico-Administrativos
em Educação das Instituições de Ensino Superior
(Fasubra) Ivanilda Reis, a categoria apoia o pleito dos
docentes e repudia a posição do ministério quanto ao
fim das negociações. Nova rodada de conversas deve
ocorrer no início de junho.

"Apresentamos nosso repúdio ao que foi colocado
para o Andes. Apesar de ainda não termos data, nem
termos recebido mensagem nos colocando nessa
situação, estamos no posicionando dessa forma",
disse Ivanilda. "O que conversamos e estamos
apontando para a categoria é que nossa proposta está
sendo  d i scu t i da  [ com o  gove rno ] ,  nossa
contraproposta está sendo apresentada e que mesa
de negociação tem que ser para negociação",
defendeu.

Ministério

Em nota, o Ministério da Gestão e da Inovação em
Serviços Públicos diz que o ganho acumulado dos
docentes nos quatro anos será de 28% a 43%,
dependendo da categoria, classe e t i tulação,
considerando o reajuste de 9% concedido em 2023,

que incide na folha deste ano. Segundo a pasta, neste
ano, todos os servidores receberão auxí l io-
alimentação de R$ 1 mil - um aumento de mais de
150% em relação ao governo anterior.

"Após cinco rodadas de negociação com as entidades
representativas dos servidores da educação, o
governo informou que essas eram as propostas finais,
apresentadas em reunião de negociação específicas
com os docentes (em 15 de maio) e técnicos
administrativos em educação (em 21 de maio)", diz a
nota.
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As universidades e institutos federais de ensino
superior (Ifes) vão continuar em greve. As entidades
coordenadoras da paralisação disseram que não
pretendem assinar o acordo anunciado pelo Ministério
da Gestão e Inovação em Serviços Públicos na
segunda-feira (20). Em entrevista coletiva na manhã
desta sexta-feira (24), as entidades cobraram a
continuidade das negociações.

Na quarta-feira (22), o ministério encaminhou
comunicado às entidades informando que estavam
encerradas as negociações com os professores das
universidades e institutos federais. Segundo o texto, o
encontro marcado para a próxima segunda-feira (27)
tem como objetivo a assinatura de um termo de
acordo, "não restando, portanto, margem para
recepção de novas contrapropostas".

O presidente do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes) Gustavo
Seferian, disse que o comunicado demonstra a
intransigência do governo, ao decretar de forma
unilateral o fim das negociações. "Repudiamos a
interrupção unilateral do processo democrático de
negociação pelo governo federal", afirmou Seferian,
em entrevista coletiva. "Queremos seguir conversando
com o governo federal e entendemos que há, sim,
espaço no orçamento deste ano para comportar, não
só as demandas remuneratórias, mas sobretudo a
recomposição de investimentos nas instituições
federais de ensino superior."

A greve dos professores e dos técnicos administrativos
das instituições federais de ensino superior e colégios
federais começou em 15 de abril. Segundo balanço do
Andes, assembleias realizadas até o dia de hoje nas
instituições de ensino indicam a continuidade da greve
em 59 universidades e mais de 560 colégios federais.

Pela proposta do governo, apresentada em maio, os
professores de universidades e colégios federais
teriam aumento de 13,3% a 31% até 2026. Os
reajustes, entretanto, só começariam a ser aplicados
em 2025.

Os índices de reajuste deixarão de ser unificados e
variarão com base na categoria. Os que ganham mais
terão o aumento mínimo de 13,3%. Quem recebe
menos ganhará o reajuste máximo de 31%. Com o
reajuste linear de 9% concedido ao funcionalismo

federal em 2023, o aumento total ficará entre 23% e
43% no acumulado de quatro anos, informou o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos.

Um dos questionamentos da categoria é que a
proposta não prevê nenhum reajuste este ano. "Nesse
momento, temos mais de 30 assembleias, já
concluídas e em curso, que vêm sinalizando rechaço à
proposta do governo federal. A greve não só continua,
mas segue mais forte do que nunca", afirmou Seferian.

Segundo o comando de greve, há espaço no
orçamento para atender às demandas da categoria, a
partir do desbloqueio de R$ 2,9 bilhões no relatório
orçamentário, informado pelo governo na quarta-feira
(22). De acordo com os líderes do movimento, o
recurso deve ser voltado para recompor as perdas
salariais dos últimos anos.

"O secretário de Orçamento Federal, Paulo Bijos,
disse que esse recurso é um colchão de segurança
para acomodar futuras pressões de aumento de
despesas obrigatórias. Vamos fazer pressão e dormir
nesse colchão", disse David Lobão, integrante da
direção do Sindicato Nacional dos Servidores Federais
da Educação Básica, Profissional e Tecnológica
(Sinafese).

Lobão lembrou que os institutos federais sofreram um
processo de sucateamento nos governos de Michel
Temer e Jair Bolsonaro e defendeu mais recursos para
as instituições. Na avaliação do professor, a pauta da
recomposição orçamentária das instituições é
incontornável.

"No governo Dilma [Rousseff, tivemos um bom
investimento nos insti tutos federais em nível
semelhante ao dos países que mais investem em
educação, e nosso instituto foi parar no portal da ONU
[Organização das Nações Unidas] como a terceira
melhor escola do ensino médio do mundo, perdendo
apenas para Cingapura e Finlândia. Estamos lutando
agora para retomar esse instituto, para reconstruir
esse instituto", concluiu.

A coordenadora-geral do Sinasefe, Artemis Matins,
destacou que a expectativa dos trabalhadores é que o
presidente Luiz Inácio Lula da Silva se sensibilize e
ajude a destravar as negociações. Segundo Artemis,
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isso demonstraria de fato que a defesa da educação
feita pelo presidente é efetiva.

Em março, ao anunciar a construção de mais 100
insti tutos federais, o presidente disse que o
investimento em educação fará com que o Brasil vire
um país de primeiro mundo.

"Temos expectativa de sermos recebidos pelo
presidente Lula, dialogarmos com ele para que ele
assuma o processo de negociação, para que a
educação ocupe, de modo concreto, na realidade, o
lugar que tem ocupado no discurso dele", disse.

Quanto ao pessoal técnico-administrativo, as
negociações ainda estão em curso. Para a categoria, o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos propôs, na terça-feira (21), aumento médio de
28% no período 2023-2026, sendo 37,6% nas
carreiras que ganham menos. Isso considerando o
reajuste de 9% já concedido em 2023. A proposta
também prevê recomposição de benef íc ios,
manutenção de parcela referente a incentivo à
qualificação proporcional ao vencimento básico e
redução do período de interstício de 18 para 12
meses.

De acordo com a coordenadora-geral da Federação de
Sindicatos de Trabalhadores Técnico-Administrativos
em Educação das Instituições de Ensino Superior
(Fasubra) Ivanilda Reis, a categoria apoia o pleito dos
docentes e repudia a posição do ministério quanto ao
fim das negociações. Nova rodada de conversas deve
ocorrer no início de junho.

"Apresentamos nosso repúdio ao que foi colocado
para o Andes. Apesar de ainda não termos data, nem
termos recebido mensagem nos colocando nessa
situação, estamos no posicionando dessa forma",
disse Ivanilda. "O que conversamos e estamos
apontando para a categoria é que nossa proposta está
sendo  d i scu t i da  [ com o  gove rno ] ,  nossa
contraproposta está sendo apresentada e que mesa
de negociação tem que ser para negociação",
defendeu.

Em nota, o Ministério da Gestão e da Inovação em
Serviços Públicos diz que o ganho acumulado dos
docentes nos quatro anos será de 28% a 43%,
dependendo da categoria, classe e t i tulação,
considerando o reajuste de 9% concedido em 2023,
que incide na folha deste ano. Segundo a pasta, neste
ano, todos os servidores receberão auxí l io-
alimentação de R$ 1 mil - um aumento de mais de
150% em relação ao governo anterior.

"Após cinco rodadas de negociação com as entidades
representativas dos servidores da educação, o

governo informou que essas eram as propostas finais,
apresentadas em reunião de negociação específicas
com os docentes (em 15 de maio) e técnicos
administrativos em educação (em 21 de maio)", diz a
nota.

Site:
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As universidades e institutos federais de ensino
superior (Ifes) vão continuar em greve. As entidades
coordenadoras da paralisação disseram que não
pretendem assinar o acordo anunciado pelo Ministério
da Gestão e Inovação em Serviços Públicos na
segunda-feira (20). Em entrevista coletiva na manhã
desta sexta-feira (24), as entidades cobraram a
continuidade das negociações.

Na quarta-feira (22), o ministério encaminhou
comunicado às entidades informando que estavam
encerradas as negociações com os professores das
universidades e institutos federais. Segundo o texto, o
encontro marcado para a próxima segunda-feira (27)
tem como objetivo a assinatura de um termo de
acordo, "não restando, portanto, margem para
recepção de novas contrapropostas".

O presidente do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes) Gustavo
Seferian, disse que o comunicado demonstra a
intransigência do governo, ao decretar de forma
unilateral o fim das negociações. "Repudiamos a
interrupção unilateral do processo democrático de
negociação pelo governo federal", afirmou Seferian,
em entrevista coletiva. "Queremos seguir conversando
com o governo federal e entendemos que há, sim,
espaço no orçamento deste ano para comportar, não
só as demandas remuneratórias, mas sobretudo a
recomposição de investimentos nas instituições
federais de ensino superior."

A greve dos professores e dos técnicos administrativos
das instituições federais de ensino superior e colégios
federais começou em 15 de abril . Segundo balanço
do Andes, assembleias realizadas até o dia de hoje
nas instituições de ensino indicam a continuidade da
greve em 59 universidades e mais de 560 colégios
federais.

Pela proposta do governo , apresentada em maio, os
professores de universidades e colégios federais
teriam aumento de 13,3% a 31% até 2026. Os
reajustes, entretanto, só começariam a ser aplicados
em 2025.

Os índices de reajuste deixarão de ser unificados e
variarão com base na categoria. Os que ganham mais
terão o aumento mínimo de 13,3%. Quem recebe
menos ganhará o reajuste máximo de 31%. Com o

reajuste linear de 9% concedido ao funcionalismo
federal em 2023, o aumento total ficará entre 23% e
43% no acumulado de quatro anos, informou o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos.

Um dos questionamentos da categoria é que a
proposta não prevê nenhum reajuste este ano. "Nesse
momento, temos mais de 30 assembleias, já
concluídas e em curso, que vêm sinalizando rechaço à
proposta do governo federal. A greve não só continua,
mas segue mais forte do que nunca", afirmou Seferian.

Segundo o comando de greve, há espaço no
orçamento para atender às demandas da categoria, a
partir do desbloqueio de R$ 2,9 bilhões no relatório
orçamentário, informado pelo governo na quarta-feira
(22). De acordo com os líderes do movimento, o
recurso deve ser voltado para recompor as perdas
salariais dos últimos anos.

"O secretário de Orçamento Federal, Paulo Bijos,
disse que esse recurso é um colchão de segurança
para acomodar futuras pressões de aumento de
despesas obrigatórias. Vamos fazer pressão e dormir
nesse colchão", disse David Lobão, integrante da
direção do Sindicato Nacional dos Servidores Federais
da Educação Básica, Profissional e Tecnológica
(Sinafese).

Lobão lembrou que os institutos federais sofreram um
processo de sucateamento nos governos de Michel
Temer e Jair Bolsonaro e defendeu mais recursos para
as instituições. Na avaliação do professor, a pauta da
recomposição orçamentária das instituições é
incontornável.

"No governo Dilma [Rousseff, tivemos um bom
investimento nos insti tutos federais em nível
semelhante ao dos países que mais investem em
educação, e nosso instituto foi parar no portal da ONU
[Organização das Nações Unidas] como a terceira
melhor escola do ensino médio do mundo, perdendo
apenas para Cingapura e Finlândia. Estamos lutando
agora para retomar esse instituto, para reconstruir
esse instituto", concluiu.

A coordenadora-geral do Sinasefe, Artemis Matins,
destacou que a expectativa dos trabalhadores é que o
presidente Luiz Inácio Lula da Silva se sensibilize e
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ajude a destravar as negociações. Segundo Artemis,
isso demonstraria de fato que a defesa da educação
feita pelo presidente é efetiva.

Em março, ao anunciar a construção de mais 100
insti tutos federais, o presidente disse que o
investimento em educação fará com que o Brasil vire
um país de primeiro mundo.

"Temos expectativa de sermos recebidos pelo
presidente Lula, dialogarmos com ele para que ele
assuma o processo de negociação, para que a
educação ocupe, de modo concreto, na realidade, o
lugar que tem ocupado no discurso dele", disse.

Quanto ao pessoal técnico-administrativo, as
negociações ainda estão em curso. Para a categoria, o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos propôs, na terça-feira (21), aumento médio de
28% no período 2023-2026, sendo 37,6% nas
carreiras que ganham menos. Isso considerando o
reajuste de 9% já concedido em 2023. A proposta
também prevê recomposição de benef íc ios,
manutenção de parcela referente a incentivo à
qualificação proporcional ao vencimento básico e
redução do período de interstício de 18 para 12
meses.

De acordo com a coordenadora-geral da Federação de
Sindicatos de Trabalhadores Técnico-Administrativos
em Educação das Instituições de Ensino Superior
(Fasubra) Ivanilda Reis, a categoria apoia o pleito dos
docentes e repudia a posição do ministério quanto ao
fim das negociações. Nova rodada de conversas deve
ocorrer no início de junho.

"Apresentamos nosso repúdio ao que foi colocado
para o Andes. Apesar de ainda não termos data, nem
termos recebido mensagem nos colocando nessa
situação, estamos no posicionando dessa forma",
disse Ivanilda. "O que conversamos e estamos
apontando para a categoria é que nossa proposta está
sendo  d i scu t i da  [ com o  gove rno ] ,  nossa
contraproposta está sendo apresentada e que mesa
de negociação tem que ser para negociação",
defendeu.

Em nota, o Ministério da Gestão e da Inovação em
Serviços Públicos diz que o ganho acumulado dos
docentes nos quatro anos será de 28% a 43%,
dependendo da categoria, classe e t i tulação,
considerando o reajuste de 9% concedido em 2023,
que incide na folha deste ano. Segundo a pasta, neste
ano, todos os servidores receberão auxí l io-
alimentação de R$ 1 mil - um aumento de mais de
150% em relação ao governo anterior.

"Após cinco rodadas de negociação com as entidades

representativas dos servidores da educação, o
governo informou que essas eram as propostas finais,
apresentadas em reunião de negociação específicas
com os docentes (em 15 de maio) e técnicos
administrativos em educação (em 21 de maio)", diz a
nota.

Site: https://www.simnoticias.com.br/universidades-e-

institutos-federais-de-ensino-superior-mantem-greve/
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Da Redação

As universidades e institutos federais de ensino
superior (Ifes) vão continuar em greve . As entidades
coordenadoras da paralisação disseram que não
pretendem assinar o acordo anunciado pelo Ministério
da Gestão e Inovação em Serviços Públicos na
segunda-feira (20). Em entrevista coletiva na manhã
desta sexta-feira (24), as entidades cobraram a
continuidade das negociações.

Na quarta-feira (22), o ministério encaminhou
comunicado às entidades informando que estavam
encerradas as negociações com os professores das
universidades e institutos federais. Segundo o texto, o
encontro marcado para a próxima segunda-feira (27)
tem como objetivo a assinatura de um termo de
acordo, "não restando, portanto, margem para
recepção de novas contrapropostas".

O presidente do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes) Gustavo
Seferian, disse que o comunicado demonstra a
intransigência do governo, ao decretar de forma
unilateral o fim das negociações. "Repudiamos a
interrupção unilateral do processo democrático de
negociação pelo governo federal", afirmou Seferian,
em entrevista coletiva. "Queremos seguir conversando
com o governo federal e entendemos que há, sim,
espaço no orçamento deste ano para comportar, não
só as demandas remuneratórias, mas sobretudo a
recomposição de investimentos nas instituições
federais de ensino superior."

A greve dos professores e dos técnicos administrativos
das instituições federais de ensino superior e colégios
federais começou em 15 de abril. Segundo balanço do
Andes, assembleias realizadas até o dia de hoje nas
instituições de ensino indicam a continuidade da greve
em 59 universidades e mais de 560 colégios federais.

Pela proposta do governo, apresentada em maio, os
professores de universidades e colégios federais
teriam aumento de 13,3% a 31% até 2026. Os
reajustes, entretanto, só começariam a ser aplicados
em 2025.

Os índices de reajuste deixarão de ser unificados e
variarão com base na categoria. Os que ganham mais
terão o aumento mínimo de 13,3%. Quem recebe

menos ganhará o reajuste máximo de 31%. Com o
reajuste linear de 9% concedido ao funcionalismo
federal em 2023, o aumento total ficará entre 23% e
43% no acumulado de quatro anos, informou o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos.

Um dos questionamentos da categoria é que a
proposta não prevê nenhum reajuste este ano. "Nesse
momento, temos mais de 30 assembleias, já
concluídas e em curso, que vêm sinalizando rechaço à
proposta do governo federal. A greve não só continua,
mas segue mais forte do que nunca", afirmou Seferian.

Segundo o comando de greve, há espaço no
orçamento para atender às demandas da categoria, a
partir do desbloqueio de R$ 2,9 bilhões no relatório
orçamentário, informado pelo governo na quarta-feira
(22). De acordo com os líderes do movimento, o
recurso deve ser voltado para recompor as perdas
salariais dos últimos anos.

"O secretário de Orçamento Federal, Paulo Bijos,
disse que esse recurso é um colchão de segurança
para acomodar futuras pressões de aumento de
despesas obrigatórias. Vamos fazer pressão e dormir
nesse colchão", disse David Lobão, integrante da
direção do Sindicato Nacional dos Servidores Federais
da Educação Básica, Profissional e Tecnológica
(Sinafese).

Lobão lembrou que os institutos federais sofreram um
processo de sucateamento nos governos de Michel
Temer e Jair Bolsonaro e defendeu mais recursos para
as instituições. Na avaliação do professor, a pauta da
recomposição orçamentária das instituições é
incontornável.

"No governo Dilma [Rousseff, tivemos um bom
investimento nos insti tutos federais em nível
semelhante ao dos países que mais investem em
educação, e nosso instituto foi parar no portal da ONU
[Organização das Nações Unidas] como a terceira
melhor escola do ensino médio do mundo, perdendo
apenas para Cingapura e Finlândia. Estamos lutando
agora para retomar esse instituto, para reconstruir
esse instituto", concluiu.

Lula

370



HOJE ES ONLINE - NACIONAL. Sex, 24 de Maio de 2024
IFES GERAL

A coordenadora-geral do Sinasefe, Artemis Matins,
destacou que a expectativa dos trabalhadores é que o
presidente Luiz Inácio Lula da Silva se sensibilize e
ajude a destravar as negociações. Segundo Artemis,
isso demonstraria de fato que a defesa da educação
feita pelo presidente é efetiva.

Em março, ao anunciar a construção de mais 100
insti tutos federais, o presidente disse que o
investimento em educação fará com que o Brasil vire
um país de primeiro mundo.

"Temos expectativa de sermos recebidos pelo
presidente Lula, dialogarmos com ele para que ele
assuma o processo de negociação, para que a
educação ocupe, de modo concreto, na realidade, o
lugar que tem ocupado no discurso dele", disse.

Quanto ao pessoal técnico-administrativo, as
negociações ainda estão em curso. Para a categoria, o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos propôs, na terça-feira (21), aumento médio de
28% no período 2023-2026, sendo 37,6% nas
carreiras que ganham menos. Isso considerando o
reajuste de 9% já concedido em 2023. A proposta
também prevê recomposição de benef íc ios,
manutenção de parcela referente a incentivo à
qualificação proporcional ao vencimento básico e
redução do período de interstício de 18 para 12
meses.

De acordo com a coordenadora-geral da Federação de
Sindicatos de Trabalhadores Técnico-Administrativos
em Educação das Instituições de Ensino Superior
(Fasubra) Ivanilda Reis, a categoria apoia o pleito dos
docentes e repudia a posição do ministério quanto ao
fim das negociações. Nova rodada de conversas deve
ocorrer no início de junho.

"Apresentamos nosso repúdio ao que foi colocado
para o Andes. Apesar de ainda não termos data, nem
termos recebido mensagem nos colocando nessa
situação, estamos no posicionando dessa forma",
disse Ivanilda. "O que conversamos e estamos
apontando para a categoria é que nossa proposta está
sendo  d i scu t i da  [ com o  gove rno ] ,  nossa
contraproposta está sendo apresentada e que mesa
de negociação tem que ser para negociação",
defendeu.

Ministério

Em nota, o Ministério da Gestão e da Inovação em
Serviços Públicos diz que o ganho acumulado dos
docentes nos quatro anos será de 28% a 43%,
dependendo da categoria, classe e t i tulação,
considerando o reajuste de 9% concedido em 2023,
que incide na folha deste ano. Segundo a pasta, neste

ano, todos os servidores receberão auxí l io-
alimentação de R$ 1 mil - um aumento de mais de
150% em relação ao governo anterior.

"Após cinco rodadas de negociação com as entidades
representativas dos servidores da educação, o
governo informou que essas eram as propostas finais,
apresentadas em reunião de negociação específicas
com os docentes (em 15 de maio) e técnicos
administrativos em educação (em 21 de maio)", diz a
nota.

The post Universidades e institutos federais de ensino
superior mantêm greve first appeared on GPS Brasília
- Portal de Notícias do DF .

Fonte: Nacional

Site: https://hojees.com.br/universidades-e-institutos-

federais-de-ensino-superior-mantem-greve/
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Professores da Ufes rejeitam nova proposta
do governo e greve continua
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Comando  Nac iona l  j á  hav ia  recomendado
que instituições recusassem os valores apresentados

Foto Leitor

A nova proposta do governo Lula para acabar com a
greve nas instituições de ensino federais foi rejeitada
em assembleia da Associação dos Docentes da
Universidade Federal do Espírito Santo (Adufes),
realizada na tarde desta sexta-feira (24), na sede da
entidade, no campus de Goibeiras, em Vitória. No
total, foram 123 votos contrários e cinco abstenções,
sem nenhum voto favorável, e os docentes também
apresentarão uma contraproposta.

Os novos termos apresentados pelo governo federal
no último dia 15 de maio incluem um reajuste salarial
variável de 13,3% a 31,2% até 2026. Entretanto, os
professores dizem não abrir mão de que haja algum
percentual de reajuste já para este ano, e a gestão
federal sinalizou apenas a partir do ano que vem.

Outras propostas do governo abarcaram aglutinação
das classes iniciais do plano de carreira, retirada do
controle de frequência, retirada do controle de
frequência dos professores do Ensino Básico Técnico
e Tecnológico (EBTT); garantia da promoção e
progressão sem prejuízos; e alteração gradual dos
steps , os degraus da carreira docente.

Nesta semana, o Ministério Público Federal (MPF)
entrou com uma ação civil pública para impedir o
bloqueio dos portões da Ufes durante a greve. A
solicitação do MPF é para que as entidades que
eventualmente bloquearem os portões sejam multadas
R$ 10 mil por dia em caso de descumprimento, e as
pessoas identificadas, em R$ 500 diários.

Já a Defensoria Pública da União (DPU) anunciou, no
início da semana, que solicitaria à Reitoria da Ufes a
construção de uma mesa de conciliação para tratar de
denúncias de violências que teriam sido cometidas por
membros da Adufes contra o Diretório Central dos
Estudantes (DCE/Ufes) .

As denúncias foram relatadas pelos estudantes em
uma escuta feita pela DPU na última semana. Entre
elas, está a ameaça, feita por professores de diversos
campi, de corte de bolsas como forma de coagir os
estudantes a aderirem à greve dos docentes. Devido à

gravidade dos relatos, os defensores presentes
entenderam a necessidade urgente de uma tentativa
de conciliação.

Também foi criado um abaixo-assinado eletrônico no
último domingo (19) por um grupo de professores,
intitulado Movimento Ufes Viva e Democrática . No
texto, os signatários repudiam o modo autoritário como
a atual diretoria da Associação dos Docentes da Ufes
(Adufes) vem atuando polit icamente na Ufes,
principalmente após o início da greve .

Segundo um balanço do Sindicato Nacional dos
Docentes das Instituições de Ensino Superior (Andes-
SN), assembleias realizadas pelo país até esta sexta-
feira indicaram a continuidade da paralisação em mais
de 56 universidades e 560 colégios federais.

Pautas

Na última reunião da Adufes com a Reitoria, no dia 6
de maio, a entidade requereu que a administração
central da Universidade suspenda o calendário
acadêmico de 2024 , tendo em vista a greve, iniciada
no dia 15 de abril.

A categoria reivindica recomposição salarial de
22,71%, que pode ser dividida entre os anos de 2024,
2025 e 2026. A pauta inclui ainda o revogaço das
medidas do Governo Bolsonaro, como a Proposta de
Emenda Constitucional (PEC) nº 32, que trata da
reforma administrat iva, que ainda tramita no
Congresso Nacional.

Além disso, soluções para questões como a
precarização das condições de trabalho e o
subfinanciamento das universidades federais,
institutos federais e centros federais de educação
tecnológica, considerando que, segundo estudo do
Departamento Intersindical de Estatística e Estudos
Socioeconômicos (Dieese), 100% das universidades
federais receberam, entre 2010 e 2022, valores
inferiores ao necessário para manter o patamar de
despesas por matrículas.

Já os estudantes, em assembleia do DCE realizada no
dia 2 de maio, rejeitaram a realização de uma greve
geral da categoria. Apenas no campus de São Mateus,
no norte do Estado, a paralisação foi aprovada. A
entidade, porém, apresenta pautas como a revogação
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da resolução que associa assistência estudantil ao
calendário letivo; jantar no campus de Maruípe;
revogação de portaria que restringe manifestações
culturais; melhoria na i luminação do campus;
implementação de cotas trans e unificação do sistema
quanto ao nome social; aumento da assistência para
estudantes com deficiência; criação de comissão de
avaliação de inclusão e acessibilidade; ampliação de
acessibilidade no Restaurante Universitário (RU); e
reabertura do RUzinho de Goiabeiras.

No último dia 22 de abril, as docentes do Ensino
Básico Técnico e Tecnológico publicaram uma carta
aberta aderindo à greve docente. Essas profissionais
atuam no CAp Criarte, que oferece atendimento de
educação infantil para a comunidade.

Entre as pautas específicas da categoria estão: fim do
controle com ponto eletrônico; novo concurso público
para recomposição do quadro funcional; ampliação da
oferta, instituindo Ensino Fundamental; fim da carga
horár ia  excess iva ,  segu indo  normat iva  da
universidade; aplicação de licença capacitação e
inclusão em programas nacionais de formação;
aplicação da legislação educacional para incluir a
disciplina de Artes no currículo; reconhecimento do
cargo de direção do CAp; e inclusão no cadastro do
Programa Nacional do Livro Didático (PNLD).

Já os técnico-administrativos da Ufes, que deflagraram
greve em março, reivindicam reajuste salarial de
34,32%, divididos em cerca de 10% nos anos de 2024,
2025 e 2026. O Governo Federal também não acenou
para essa possibilidade em 2024, jogando a questão
para os próximos dois anos, com índices de 4,5%. Os
servidores reivindicam ainda a reestruturação da
carreira, já que vários cargos foram extintos, o que
impossibilita a realização de concurso público.

Os docentes e profissionais técnico-administrativos do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) também
estão em greve por  recomposição sa lar ia l ,
reestruturação de carrei ra para os técnico-
administrativos e recomposição orçamentária e de
pessoal.

https://www.seculodiario.com.br/educacao/dpu-vai-
atuar-em-denuncia-de-violencias-de-professores-
contra-estudantes-da-ufes

https://www.seculodiario.com.br/educacao/professores
-reivindicam-suspensao-do-calendario-academico-da-
ufes

Docentes se reuniram com a Reitoria para debater o
tema e casos de assédio durante a greve

Site:

http://www.seculodiario.com.br/educacao/professores-

da-ufes-rejeitam-nova-proposta-do-governo-e-greve-

continua
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Universidades e institutos federais de ensino
superior mantêm greve
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São Luís - As universidades e institutos federais de
ensino superior (Ifes) vão continuar em greve. As
entidades coordenadoras da paralisação disseram que
não pretendem assinar o acordo anunciado pelo
Ministério da Gestão e Inovação em Serviços Públicos
na segundafeira (20). Em entrevista coletiva na manhã
de ontem, as entidades cobraram a continuidade das
negociações.

Na quarta-feira (22), o ministério encaminhou
comunicado às entidades informando que estavam
encerradas as negociações com os professores das
universidades e institutos federais. Segundo o texto, o
encontro marcado para a próxima segunda-feira (27)
tem como objetivo a assinatura de um termo de
acordo, "não restando, portanto, margem para
recepção de novas contrapropostas".

O presidente do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes)

Gustavo Seferian, disse que o comunicado demonstra
a intransigência do governo, ao decretar de forma
unilateral o fi m das negociações. "Repudiamos a
interrupção unilateral do processo democrático de
negociação pelo governo federal", afi rmou Seferian,
em entrevista coletiva.

"Queremos seguir conversando com o governo federal
e entendemos que há, sim, espaço no orçamento
deste ano para comportar, não só as demandas
remuneratórias, mas sobretudo a recomposição de
investimentos nas instituições federais de ensino
superior."

São Luís - A greve dos professores e dos técnicos
administrativos das instituições federais de ensino
superior e colégios federais começou em 15 de abril.
Segundo balanço do Andes, assembleias realizadas
até ontem nas instituições de ensino indicam a
continuidade da greve em 59 universidades e mais de
560 colégios federais.

Pela proposta do governo, apresentada em maio, os
professores de universidades e colégios federais
teriam aumento de 13,3% a 31% até 2026.

Os reajustes, entretanto, só começariam a ser
aplicados em 2025.

Os índices de reajuste deixarão de ser unifi cados e
variarão com base na categoria. Os que ganham mais
terão o aumento mínimo de 13,3%. Quem recebe
menos ganhará o reajuste máximo de 31%. Com o
reajuste linear de 9% concedido ao funcionalismo
federal em 2023, o aumento total fi cará entre 23% e
43% no acumulado de quatro anos, informou o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos.

Um dos questionamentos da categoria é que a
proposta não prevê nenhum reajuste este ano.

MINISTÉRIO Em nota, o Ministério da Gestão e da
Inovação em Serviços Públicos diz que o ganho
acumulado dos docentes nos quatro anos será de 28%
a 43%, dependendo da categoria, classe e titulação,
considerando o reajuste de 9% concedido em 2023,
que incide na folha deste ano. Segundo a pasta, neste
ano, todos os servidores receberão auxí l io-
alimentação de R$ 1 mil -um aumento de mais de
150% em relação ao governo anterior.

"Após cinco rodadas de negociação com as entidades
representativas dos servidores da educação, o
governo informou que essas eram as propostas finais,
apresentadas em reunião de negociação específicas
com os docentes (em 15 de maio) e técnicos
administrativos em educação (em 21 de maio)", diz a
nota.
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Processo seletivo do Ifes Santa Teresa
contrata professores temporários (Educação)
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O Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) está com
inscrições abertas para três processos seletivos
destinados à contratação de professores temporários.
As vagas estão disponíveis nos campi de Santa
Teresa, Vitória e Aracruz, oferecendo remuneração
que pode chegar a R$ 6,3 mil. Os candidatos
interessados devem ficar atentos aos prazos e
requisitos especificados em cada edital.

No campus de Santa Teresa, há uma oportunidade
para professor substituto na área de Português/Inglês.
A remuneração varia entre R$ 4.580 e R$ 6.356,
dependendo da titulação do candidato. A carga horária
para esta posição é de 40 horas semanais. As
inscrições devem ser feitas até o dia 2 de junho, por
meio do envio da documentação exigida para o
endereço eletrônico [email protected] .

A seleção será composta por prova de títulos e prova
de desempenho didático, seguindo os critérios de
pontuação estabelecidos no edital. Os candidatos
devem enviar toda a documentação exigida dentro do
prazo para garantir a participação no processo
seletivo.

Além da vaga em Santa Teresa, o Ifes também está
com oportunidades abertas para professores
temporários nos campi de Vitória e Aracruz. Os
detalhes sobre as áreas de atuação, prazos de
inscrição e remuneração para essas vagas estão
disponíveis nos respectivos editais, que podem ser
acessados no site oficial do Ifes.

A aber tura dessas vagas é uma excelente
oportunidade para profissionais da educação que
buscam uma posição em uma instituição reconhecida
pela qualidade de ensino e comprometida com a
formação de seus alunos. O Ifes, com seus diversos
campi espalhados pelo estado, desempenha um papel
fundamental na educação técnica e superior,
c o n t r i b u i n d o  s i g n i f i c a t i v a m e n t e  p a r a  o
d e s e n v o l v i m e n t o  d o  E s p í r i t o  S a n t o .

Os interessados devem acessar o site do Ifes, verificar
os editais completos e seguir as orientações para a
inscrição. É fundamental estar atento aos prazos e aos
documentos exigidos para garantir a participação no
processo seletivo.

© 2019/2021 ES FALA
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Site: https://www.esfala.com.br/2024/05/25/processo-

seletivo-do-ifes-santa-teresa-contrata-professores-

temporarios/
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Ifes tem vagas temporárias para professores
em Vitória e Aracruz
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Redação Folha Vitória
Redação Folha Vitória

O Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) est´á com
processo seletivo para contratação temporária de
professores em Vitória e Aracruz região Norte do
Estado. Interessados podem se inscrever por meio do
e-mail [email protected] .

>> Quer receber nossas notícias 100% gratuitas?
Participe da nossa comunidade no WhatsApp ou entre
no nosso canal do Telegram!

Na capital, as vagas são para professores de
Arquitetura e Urbanismo, Fabricação Mecânica, Física,
Fotogrametria/Sensoriamento Remoto/Geodésia,
Informática e Letras, com ênfase em português,
matemática e música.

Há uma vaga respectivamente para cada cargo e
todas as oportunidades são para carga horária de 40
horas semanais. As inscrições vão até a próxima
quarta-feira, 29 de maio. Os salários vão de R$
3.412,63 a R$ 6.356,02. Veja o edital

Já no campus de Aracruz, há oportunidades para
Atendimento Educacional Especializado, professores
de Matemática e Química. Os salários no município
também vão de R$ 3.412,63 a R$ 6.356,02, com carga
horária de 40 horas semanais. Veja o edital. As
inscrições seguem abertas até 2 de junho.

Site:

https://www.folhavitoria.com.br/trabalho/noticia/05/2024/i

fes-tem-vagas-temporarias-para-professores-em-vitoria-

e-aracruz
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Ifes abre vagas temporárias para professores
com salários de até R$ 6.3 mil
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O Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) está com vagas
abertas para professores em Vitória e Aracruz. As
oportunidades são para contratação temporária.

Em Vitória as vagas são para professores de
Arquitetura e Urbanismo, Fabricação Mecânica, Física,
Fotogrametria/Sensoriamento Remoto/Geodésia,
Informática e Letras, com ênfase em português,
matemática e música.

A carga horária é de 40 horas semanais e os salários
podem variar entre R$ 3.412,63 e R$ 6.356,02. As
inscrições podem ser feitas até o dia 29 de maio.
Acesse a página do edital.

Já em Aracruz , as vagas são para Atendimento
Educacional Especializado, Matemática e Química.

A carga horária é de 40 horas semanais e os salários
podem variar entre R$ 3.412,63 e R$ 6.356,02. As
inscrições podem ser feitas até o dia 2 de junho.
Contato para dúvidas: pseletivocdt.ara@ifes.edu.br.
Acesse a página do edital.

Site: https://www.simnoticias.com.br/ifes-abre-vagas-

temporarias-para-professores-com-salarios-de-ate-r-6-3-

mil/
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Estudo indica que peixes estão cada vez
menores
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Pesca dos animais antes que eles cresçam e
mudanças climáticas estão entre os motivos. Pesquisa
indica risco à alimentação humana Verônica Aguiar
Um estudo publicado pela revista Science apontou que
os peixes estão diminuindo em tamanho no mundo
inteiro. Segundo o levantamento, com filés menores, o
preço cai e a situação pode impactar na alimentação
de mais de 3 bilhões de pessoas no planeta.

Num cenário de elevada emissão de gás carbônico
(C02) a projeção, considerando o aquecimento global
e o peso médio dos peixes, é de que eles tenham uma
redução de 14 a 24% no peso corporal, até 2050.

Professor doutor e estudioso dos peixes do Núcleo de
Pesquisas de Peixes Continentais da Ufes, no campus
de São Mateus, Luiz Fernando Duboc explicou que o
estudo trouxe dados amplos que envolvem diversas
espécies e que comprovam a teoria.

Na prática, os peixes têm um crescimento contínuo ao
longo da vida, e esse crescimento é mais relacionado
ao ambiente do que à genética. Eles têm uma energia
limitada e usam essa energia para se desenvolver e se
reproduzir.

"Quando vão reproduzir, param de crescer. Eles não
fazem as duas coisas ao mesmo tempo. Depois que
desovam voltam a crescer, em sua maioria".

Considerando essa observação, se o ambiente
começa a ficar inóspito, por causa de degradação,
poluição e do aquecimento global, os peixes começam
a ter problemas com sua energia. Eles passam a se
reproduzir mais para garantir a perpetuidade da
espécie. Com a antecipação da reprodução, eles
crescem menos.

Ou seja, o aquecimento global piora o ambiente e
estimula que se reproduzam mais cedo, evidenciando
a diminuição do tamanho das espécies. Além disso,
destacou a questão da pesca antes que eles cresçam,
o que potencializa os danos sobre as espécies com
maior interesse econômico.

O ambientalista Lupércio Araújo Barbosa destacou
que a pesca promove uma exploração acima do tempo
que a natureza consegue repor. Ele ressaltou que 20
anos atrás encontrar peroás de três quilos era comum:
"Hoje o de 250 gramas é o que se acha".

Outro exemplo que citou é o robalo. "Ele não tem
tempo de crescer. Há 20 anos era fácil encontrar um
com 12 quilos, hoje é raro, não se acha nem robalo de
três quilos. "Isso é crime. Esse animal não chegou
nem na fase reprodutiva ainda", enfat izou o
ambiental ista.

A partir do momento em que as espécies começam a
te r  p reço  e las  passam a  se r  cap tu radas
intensivamente. "Não sou contra a captura, mas sou
contra a falta de regramento", frisou. Com peixes
menores, os preços caem, influenciando a renda dos
trabalhadores do segmento.

Impacto na quantidade de peixes No Estado,
pescadores relatam que estão sentindo impacto sobre
a quantidade de pescado. Segundo eles. a pesca
industrial impactou a presença dos peixes na costa e
na quantidade deles.

"A quantidade de peixes diminuiu muito", afirmou a
pescadora Geane Paula, 36 anos, que registrou o
momento em que pescou peroás há dois anos.

0 presidente da Colônia de Pescadores de Vila Velha
Nivaldo Daré fr isou que o peixe Espada era
abundante, mas atualmente praticamente não se vê

Os peixes não têm regulação interna da temperatura
corporal, eles são mais sensíveis às mudanças de
temperatura porque a temperatura do corpo deles
depende da temperatura da água.

A explicação é do biólogo especializado em zoologia,
com mestrado e doutorado em aquicultura e professor
do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), de
Alegre, Atanásio Alves do Amaral.

Ele explicou que existe uma faixa de temperatura na
qual os peixes estão adaptados, se ela sobe acima
disso, aumenta o consumo metabólico, ou seja, eles
gastam mais energia metabólica para regular as
funções do organismo.

"Ele tem um gasto metabólico maior e investe menos
energia no próprio crescimento", ressaltou.

Além disso, explicou que quando a temperatura
aumenta, a quantidade de oxigênio na água diminui.
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"Os peixes gastam mais energia para retirar mais
oxigênio da água".

A redução no tamanho dos peixes é relatada por
pescadores, tanto no mar quanto na água doce,
segundo ele. " Penso que no nosso caso não seja
tanto pela temperatura, mas sim por causa da
sobrepesca".

A reportagem circulou por colônias de pescadores, em
Vitória e Vila Velha, conversou com pescadores,
peixeiros e funcionários de peixarias. Eles explicaram
que perceberam redução na quantidade de peixes.

Já em relação aos tamanhos, pesquisadores afirmam
que no Norte do Estado há relatos dos próprios
pescadores de diminuição em algumas espécies, mas
destacam a necessidade de se fazer estudos mais
aprofundados para a verificação.

Estudo

NO ESTUDO PUBLICADO pela revista Science,
pesquisadores analisaram as tendências de tamanho
do corpo em vegetais e animais desde 1960 a 2020.
Para isso, usaram informações do BioTIME, que é um
banco de dados global que contr ibui para o
entendimento de mudanças na biodiversidade. Eles
descobriram que os peixes marinhos estão ficando
menores.

Redução de tamanho LEVANDO EM CONTA UM
CENÁRIO DE ELEVADA emissão de C02, a projeção,
considerando o aquecimento global e o peso médio
dos peixes, é de que eles tenham uma redução de 14
a 24% no peso corporal, até 2050.

Fonte: revista Science

Você sabia

Com o aquecimento global, os oceanos ficam mais
privados de oxigênio, fazendo com que muitas
espécies de peixes migrem para águas mais
oxigenadas, esvaziando a região dos trópicos. Já
espécies com capacidade de viver com menos
oxigênio tendem a suportar esses lugares.

As mudanças climáticas vem causando diversas
consequências. Mas, qual será o futuro dos peixes
diante de tantas transformações? Especialistas
apontam algumas tendências do que pode estar por
vir.

"Algumas espécies são muito abundantes e outras são
raras. Com as mudanças, pode ser que as raras se
tornem abundantes no ambiente", apontou o professor

doutor e estudioso dos peixes (ic- tiólogo) do Núcleo
de Pesquisas de Peixes Continentais da Ufes, no
campus de São Mateus, Luiz Fernando Duboc.

Outra possibilidade apontada por especialistas é o
desaparecimento de algumas espécies e o surgimento
de outras. "Uma região do mundo que é propensa para
pesca atualmente, pode deixar de ser. Enquanto outra
região que não era propícia pode passar a ser",
apontou.

Para o biólogo especializado em zoologia, com
mestrado e doutorado em aquicultura e professor do
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), de Alegre,
Atanásio Alves do Amaral, a tendência pela seleção
natural é que com o tempo surjam espécies que sejam
mais resistentes.

"A gente não sabe se a natureza dá conta de resolver
isso antes da extinção de algumas espécies",
observou. Quando duas espécies diferentes passam
pelas mesmas mudanças, podem ocorrer diferentes
consequências para cada uma, dependendo da
interferência dessas transformações.

O ambientalista Lupércio Araújo Barbosa destacou
que o homem vai ter que se adaptar porque o futuro é
incerto com relação a conservação de muitas
espéc ies .  "Pode ser  que  mu i tas  espec ies
desapareçam ou não tenham mais viabilidade
econômica", frisou.

Na visão dele, os desafios para as atuais e futuras
gerações é conciliar a conservação das especies e
continuar mantendo isso não só como geração de
renda, como conservar a espécie para não haver o
desaparecimento. "Pouco se faz em prol disso".

O pescador José Fernando Corrêa dos Santos, de 73
anos, conhecido com Zé Boião ressaltou que é preciso
ter uma relação de respeito com o mar. "Hoje pegam
os peixes pequenos. Amanhã não vão ter para pegar".
Na visão dele, é preciso que haja uma fiscalização
mais rigorosa.

O Instituto Capixaba de Assistência Técnica e
Extensão Rural (Incaper) defende a implantação de
fazendas marinhas no litoral do Espírito Santo. Ele
oferece assistência técnica aos produtores, ajudando a
dominar tecnologias de produção.

A proposta, segundo o instituto, é desenvolver a
piscicultura marinha de menor porte, em águas
abrigadas. As espécies que tem potencial para serem
criadas cm cativeiro precisam aceitar alimentação a
base de ração. Entre elas estão: o vermelho, a cioba,
a caranha e a seriola, também conhecida como olhete.
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Além da redução da quantidade de peixes e de suas
espécies, os pescadores e demais agentes envolvidos
nessa atividade econômica, também convivem com a
preocupante redução do tamanho dos peixes em
geral, o que acaba refletindo consideravelmente em
sua pesa- gem para a comercialização.

A redução do peso dos peixes acarreta em menor
faturamento e renda para toda a cadeia produtiva que
vive da atividade pesqueira. E não é só isso, a
redução da oferta aumenta os preços de venda.

A atividade pesqueira além de servir como meio de
subsistência para parte da população, sendo
responsável pela alimentação de milhares de famílias,
também é um segmento da economia com extrema
relevância, não só no Espirito Santo, mas em todo o
mundo. Países que desenvolveram métodos de
produção intensiva da atividade, como o Japão e o
Chile, por exemplo, possuem nessa atividade uma
fatia importante na economia, representando índices
significativos na geração de emprego e renda e em
seu PIB."

Marcelo Loyola Fraga

economista e diretor da Faculdade Capaixaba de
Negócios (Facan)

Profissionais sentem redução Número de pescadores
NO ESPIRITO SANTO há um total de 13.757
pescadores com registro ativo, conforme os dados
mais recentes da Secretaria de Aquicultura e Pesca do
Ministério da Agricultura e Pecuária (Mapa).

Futuro incerto 0 PESCADOR José Fernando Corrêa
dos Santos, de 73 anos. conhecido com Zé Boião
ressaltou que teme pelo futuro: "Se continuar assim,
vão acabar com os peixes", destacou.

ELE PESCA há 60 anos e revelou que antigamente
havia abundância de peixes, na praia de Itapoã, em
Vila Velha: "Era possível pegar com a mão, hoje até
com anzol é difícil".

ELE EXPLICOU que jogava uma linha na beira da
praia e não saia com menos de 20 ou 30 espadas.
"Hoje você não encontra mais, aqui na beira da praia".

DA MESMA FORMA, na colônia de pescadores da
Prainha, pescadores relataram a mesma situação.

ELES ALEGAM que a pesca industrial, com traineiras,
carrega todos os tipos de peixes, incluindo os
pequenos, que acabam não tendo tempo para se
reproduzir.

Circulando A REPORTAGEM circulou em Vitória e Vila

Velha conversando com os pescadores. Eles falaram
que já percebem uma redução muito grande da
quantidade de peixes.

Mudanças climáticas 0 AQUECIMENTO global trata-se
de um aumento anormal da temperatura do planeta e
vem sendo apontado como um dos principais
responsáveis por eventos climáticos extremos, como
ondas de calor, tempestades intensas, inundações e
secas.

PREVISÕES CLIMÁTICAS já apontavam, por
exemplo, aumento de chuvas extremas e inundações,
como aconteceu no Rio Grande do Sul. Com a
enchente, o futuro dos peixes e anfíbios do Rio Guaíba
será impactado.

E SÃO os mais diversos seres vivos que padecem, em
diferentes lugares do mundo.

NO MÉXICO, macaquinhos estão morrendo de calor,
desidratados, caindo das árvores.

Transformações ESPECIALISTAS apontam que o
futuro da natureza é aleatório e incerto, mas que é
possível pensar em tendências.

0 PROFESSOR doutor e estudioso dos peixes
(ictiólogo) do Núcleo de Pesquisas de Peixes
Continentais da Ufes, no campus de São Mateus, Luiz
Fernando Duboc, explicou que a degradação
ambiental como um todo, incluindo o aquecimento
global, tende a prejudicar as espécies nativas, que já
estão adaptadas.

PREJUDICANDO as espécies nativas, há uma
facilitação para as espécies exóticas (que são de outro
lugar) se darem melhor naquele espaço, porque elas
terão que competir com as que já estão lá (nativas).

DA MESMA FORMA, espécies que são raras (com
poucos exemplares na natureza) podem encontrar nas
mudanças um espaço favorável para se tomarem
abundantes.

ELE EXPLICA que quando os dinossauros ocupavam
a terra, já existiam mamíferos, mas eles não
conseguiam dominar o meio, eram noturnos, ficavam
em tocas. Quando os dinossauros desapareceram é
que houve o domínio de mamíferos e aves.

MAS NEM TODAS as espécies nativas tendem a
morrer, pela seleção natural, algumas tendem a se
adaptar a nova realidade.

Peixes PARA 0S PEIXES o aquecimento global torna
mais difícil a extração de oxigênio da água, o que faz
com que eles cresçam menos ou procurem outro lugar
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com água mais oxigenada.

A PRÓPRIA água, quando mais aquecida, tem menos
presença do oxigênio. Neste sentido, a tendência é
que os peixes mais resistentes e que consigam viver
com menos oxigênio se tornem mais abundantes
nesses locais.

Estatística Pesqueira NO ESTADO, existe o Programa
de Monitoramento da Atividade Pesqueira realizado
em parceria com a Secretaria de Estado de
Agricultura, Abastecimento, Aquicultura e Pesca. Ele
tem como objetivo proporcionar um panorama
atualizado e completo da atividade pesqueira na
região. Mais informações sobre os dados estão
disponíveis no site: pesca.ufes.br/consulta-online.

Fontes: Fontes foram citadas na tabela.
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Marataízes: Prefeitura orienta pescadores
sobre a pesca do polvo (em Marataízes,

Pesca)
 

MATÉRIA PRIMA COMUNICA. Dom, 26 de Maio de 2024
IFES GERAL

Redação

A Prefeitura de Marataízes, através da Secretaria
Municipal de Pesca e Aquicultura, realizou na terça-
feira (21), uma oficina com o setor pesqueiro para
tratar sobre a regularização e autorização para as
embarcações envolvidas com a pesca de polvo.

O espaço de debate foi realizado em parceria com o
Ministério de Pesca e Aquicultura, com a Secretaria de
Estado da Agricultura, Abastecimento, Aquicultura e
Pesca e com o Instituto Federal do Espírito Santo -
Campus Piúma.

Durante o encontro, as equipes técnicas tiveram a
oportunidade de entender o funcionamento da pesca
do polvo através dos relatos dos pescadores
envolvidos com a atividade, e através desse espaço
contribuírem com a elaboração de legislações voltadas
para essa área da pesca.

"Poucos municípios no Brasil possuem uma pesca tão
regulamentada, regularizada e legalizada como a
nossa aqui em Marataízes. Estamos construindo uma
rede de apoio para nosso setor pesqueiro atuar dentro
da legalidade, e essa oficina contribui para isso. A
pesca é uma das principais forças que movem a
economia local e regional", afirmou Wellington Paiva,
superintendente de Pesca.

A oficina contou com a participação de diversos
pescadores e interessados pela pesca de polvo.

Site: https://materiaprimacomunica.com.br/marataizes-

prefeitura-orienta-pescadores-sobre-a-pesca-do-polvo/
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Fundação do ES, Ifes, Ceasa e mais de 190
concursos e seleções abertos no país
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Diná Sanchotene

Repórter
/

dsanchotene@redegazeta.com.br

Médico, professor, assistente administrativo, analista
legislativo, contador e muitos outros cargos estão
disponíveis em 195 concursos públicos e processos
seletivos em todo o país. A oferta é de quase 33 mil
vagas, distribuídas por postos de todos os níveis de
escolaridade.

As chances são para trabalhar em funções efetivas e
temporárias em câmaras municipais, polícias militares,
prefeituras, governos estaduais, tribunais, entre outros
órgãos.

No Espírito Santo, a Minas Gerais Administração e
Serviços S.A. (MGS) vai contratar assistentes
administrativos para trabalharem em órgãos do
governo estadual. O salário é de R$ 1.913, e os
candidatos precisam ter o ensino médio. Os
interessados têm até o dia 17 de junho para se
inscrever.

Nesta terça-feira (28), começam as inscrições das
Centrais de Abastecimento do Espírito Santo (Ceasa).
São 35 oportunidades, além da formação de cadastro
de reserva, com remuneração que chega a R$ 8,1 mil.
O prazo vai até 4 de julho.

E estão abertas as inscrições para o novo concurso da
Fundação Estadual de Inovação em Saúde (Inova
Capixaba). São 594 oportunidades, distribuídas para o
Hospital Antônio Bezerra de Faria, em Vila Velha, e
para o Hospital Estadual Central, em Vitória. Os
intereessados têm até o dia 2 de junho para garantir a
participação no certame.

Já a Polícia Militar vai selecionar auxiliar de saúde
bucal para trabalhar com contrato temporário no
hospital da corporação (HPM), em Vitória. A
remuneração mensal é de R$ 2.003. As inscrições
podem ser feitas até 29 de maio.

A Câmara de Cariacica lançou edital para preencher
oito vagas em cargos de níveis médio, técnico e

superior. Os ganhos variam de R$ 2.005 a R$ 3,5 mil.
O atendimento ocorre até 20 de junho.

No Instituto Federal do Espírito Santo ( Ifes ), está
aberto o processo selet ivo para professores
substitutos. Há chances em oito áreas para trabalhar
no Campus Vitória, com remuneração que varia de R$
3.412,63 a R$ 6.356,02. As inscrições vão até 29 de
maio.

Já o prazo para ser professor da Prefeitura da Serra
começa nesta terça-feira (21). Serão contratados 895
professores com salários que chegam a R$ 4,5 mil,
conforme a titulação do candidato. Os interessados
têm até 23 de junho para garantir a participação no
certame.

O maior salário, entre as seleções abertas, chega a R$
39.112 na Procuradoria-Geral de Goiás. A oferta é de
10 vagas para o cargo de procurador substituto. As
inscrições estarão abertas de 7 de junho a 10 de julho.

A Marinha anunciou que vai abrir processo seletivo de
admissão ao Quadro Técnico de Praças da Armada.
São 11 vagas para trabalhar com a operação e
manutenção de submarinos, além de instalações
nucleares da corporação. Podem participar candidatos
de ambos os sexos com idade entre 18 e 25 anos
(completados até 30 de junho de 2025) e formação
técnico de nível médio nas áreas de eletrônica e
mecânica. As inscrições ocorrem de 9 a 31 de julho.

Site: https://www.agazeta.com.br/concursos-e-

empregos/concursos/fundacao-do-es-ifes-ceasa-e-mais-

de-190--concursos-e-selecoes-abertos-no-pais-0524
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Universidades e IFs de ensino superior
mantêm greve
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As universidades e institutos federais de ensino
superior (Ifes) vão continuar em greve. As entidades
coordenadoras da paralisação disseram que não
pretendem assinar o acordo anunciado pelo Ministério
da Gestão e Inovação em Serviços Públicos na
segunda-feira (20). Em entrevista coletiva na manhã
desta sexta-feira (24), as entidades cobraram a
continuidade das negociações.

Na quarta-feira (22), o ministério encaminhou
comunicado às entidades informando que estavam
encerradas as negociações com os professores das
universidades e institutos federais. Segundo o texto, o
encontro marcado para a próxima segunda-feira (27)
tem como objetivo a assinatura de um termo de
acordo, "não restando, portanto, margem para
recepção de novas contrapropostas".

O presidente do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes) Gustavo
Seferian, disse que o comunicado demonstra a
intransigência do governo, ao decretar de forma
unilateral o fim das negociações. "Repudiamos a
interrupção unilateral do processo democrático de
negociação pelo governo federal", afirmou Seferian,
em entrevista coletiva. "Queremos seguir conversando
com o governo federal e entendemos que há, sim,
espaço no orçamento deste ano para comportar, não
só as demandas remuneratórias, mas sobretudo a
recomposição de investimentos nas instituições
federais de ensino superior."

A greve dos professores e dos técnicos administrativos
das instituições federais de ensino superior e colégios
federais começou em 15 de abril. Segundo balanço do
Andes, assembleias realizadas até o dia de hoje nas
instituições de ensino indicam a continuidade da greve
em 59 universidades e mais de 560 colégios federais.

Pela proposta do governo, apresentada em maio, os
professores de universidades e colégios federais
teriam aumento de 13,3% a 31% até 2026. Os
reajustes, entretanto, só começariam a ser aplicados
em 2025.

Os índices de reajuste deixarão de ser unificados e
variarão com base na categoria. Os que ganham mais
terão o aumento mínimo de 13,3%. Quem recebe
menos ganhará o reajuste máximo de 31%. Com o
reajuste linear de 9% concedido ao funcionalismo

federal em 2023, o aumento total ficará entre 23% e
43% no acumulado de quatro anos, informou o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos.

Um dos questionamentos da categoria é que a
proposta não prevê nenhum reajuste este ano. "Nesse
momento, temos mais de 30 assembleias, já
concluídas e em curso, que vêm sinalizando rechaço à
proposta do governo federal. A greve não só continua,
mas segue mais forte do que nunca", afirmou Seferian.

Segundo o comando de greve, há espaço no
orçamento para atender às demandas da categoria, a
partir do desbloqueio de R$ 2,9 bilhões no relatório
orçamentário, informado pelo governo na quarta-feira
(22). De acordo com os líderes do movimento, o
recurso deve ser voltado para recompor as perdas
salariais dos últimos anos.

"O secretário de Orçamento Federal, Paulo Bijos,
disse que esse recurso é um colchão de segurança
para acomodar futuras pressões de aumento de
despesas obrigatórias. Vamos fazer pressão e dormir
nesse colchão", disse David Lobão, integrante da
direção do Sindicato Nacional dos Servidores Federais
da Educação Básica, Profissional e Tecnológica
(Sinafese).

Lobão lembrou que os institutos federais sofreram um
processo de sucateamento nos governos de Michel
Temer e Jair Bolsonaro e defendeu mais recursos para
as instituições. Na avaliação do professor, a pauta da
recomposição orçamentária das instituições é
incontornável.

"No governo Dilma [Rousseff, tivemos um bom
investimento nos insti tutos federais em nível
semelhante ao dos países que mais investem em
educação, e nosso instituto foi parar no portal da ONU
[Organização das Nações Unidas] como a terceira
melhor escola do ensino médio do mundo, perdendo
apenas para Cingapura e Finlândia. Estamos lutando
agora para retomar esse instituto, para reconstruir
esse instituto", concluiu.

A coordenadora-geral do Sinasefe, Artemis Matins,
destacou que a expectativa dos trabalhadores é que o
presidente Luiz Inácio Lula da Silva se sensibilize e
ajude a destravar as negociações. Segundo Artemis,
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isso demonstraria de fato que a defesa da educação
feita pelo presidente é efetiva.

Em março, ao anunciar a construção de mais 100
insti tutos federais, o presidente disse que o
investimento em educação fará com que o Brasil vire
um país de primeiro mundo.

"Temos expectativa de sermos recebidos pelo
presidente Lula, dialogarmos com ele para que ele
assuma o processo de negociação, para que a
educação ocupe, de modo concreto, na realidade, o
lugar que tem ocupado no discurso dele", disse.

Quanto ao pessoal técnico-administrativo, as
negociações ainda estão em curso. Para a categoria, o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos propôs, na terça-feira (21), aumento médio de
28% no período 2023-2026, sendo 37,6% nas
carreiras que ganham menos. Isso considerando o
reajuste de 9% já concedido em 2023. A proposta
também prevê recomposição de benef íc ios,
manutenção de parcela referente a incentivo à
qualificação proporcional ao vencimento básico e
redução do período de interstício de 18 para 12
meses.

De acordo com a coordenadora-geral da Federação de
Sindicatos de Trabalhadores Técnico-Administrativos
em Educação das Instituições de Ensino Superior
(Fasubra) Ivanilda Reis, a categoria apoia o pleito dos
docentes e repudia a posição do ministério quanto ao
fim das negociações. Nova rodada de conversas deve
ocorrer no início de junho.

"Apresentamos nosso repúdio ao que foi colocado
para o Andes. Apesar de ainda não termos data, nem
termos recebido mensagem nos colocando nessa
situação, estamos no posicionando dessa forma",
disse Ivanilda. "O que conversamos e estamos
apontando para a categoria é que nossa proposta está
sendo  d i scu t i da  [ com o  gove rno ] ,  nossa
contraproposta está sendo apresentada e que mesa
de negociação tem que ser para negociação",
defendeu.

Em nota, o Ministério da Gestão e da Inovação em
Serviços Públicos diz que o ganho acumulado dos
docentes nos quatro anos será de 28% a 43%,
dependendo da categoria, classe e t i tulação,
considerando o reajuste de 9% concedido em 2023,
que incide na folha deste ano. Segundo a pasta, neste
ano, todos os servidores receberão auxí l io-
alimentação de R$ 1 mil - um aumento de mais de
150% em relação ao governo anterior.

"Após cinco rodadas de negociação com as entidades
representativas dos servidores da educação, o

governo informou que essas eram as propostas finais,
apresentadas em reunião de negociação específicas
com os docentes (em 15 de maio) e técnicos
administrativos em educação (em 21 de maio)", diz a
nota. Com informações de Agência Brasil

Site: https://comunhao.com.br/universidades-ifs-de-

ensino-superior-mantem-greve/
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Classificação do Torneio de Basquete em
Barra de São Francisco, neste domingo (26)
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Aconteceu neste domingo (26), o 1º Torneio de
Basquete 3×3 Masculino, nas dependências do
Ginásio Esportivo da Escola de Tempo Integral João
XXIII, no bairro Campo Novo, que teve início pela
manhã e o encerramento ao anoitecer. Esta nova
modalidade esportiva vem crescendo muito em Barra
de São Francisco e atraindo, a cada dia que passa,
novos adeptos.

Além de atletas de Barra de São Francisco, haviam
jogadores de outras cidades, inclusive com torcedores
comparecendo em grande número para acompanhar
mais esta novidade no esporte local. O município de
Barra de São Francisco foi representado por 4
equipes, com os seguintes atletas: Ifes (Heitor Morete,
Heitor Sathler, Lucas Moreira e Jhonatan Lima), BSF
Stone (Fabrício Toddy, Alex Canal, Lucas Casula e
Matheus Schneider), BSF BaskZone (Diego Saude,
Josevi Freitas, Thiago Tetzner e Joabe Freitas) e
Black Panther (Adelson Júlio, Nicolas Sperandio,
Thiago Ramos e Iran Rodrigues).

Também houve participação de equipes de Conceição
da Barra, João Neiva, Ponto Belo, Pinheiros, Boa
Esperança, Nova Venécia e Mantena-MG. O evento foi
organizado pelo professor Alex Canal e Fabrício Tody
em parceria com a Prefeitura de Barra de São
Francisco, através da Secretaria Municipal de
Esportes e Lazer.

O secretário Osmar Possatti, esteve no local
representando o prefeito Enivaldo dos Anjos e recebeu
um troféu destinado ao chefe do poder executivo
municipal. O secretário também foi agraciado com
uma medalha ofertado pelos organizadores.

O prefeito Enivaldo dos Anjos fez questão de enaltecer
a mais esta modalidade esportiva em Barra de São
Francisco. "Parabéns a todos organizadores do
evento, aos atletas, e principalmente aos torcedores
que compareceram em grande número no ginásio
neste domingo, disse o prefeito Enivaldo dos Anjos". O
diretor do colégio, Gabriel, deu importante apoio a este
evento, que cedeu o espaço para que o torneio fosse
realizado.

Classificação do Torneio

1º Lugar: NV Hoops, 2º Lugar: NVB, 3º Lugar: UBB
Alphaville, 4º Lugar: BSF BaskZone
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Estudantes do Ifes participam de
acampamento para atletas de handebol na

Croácia (Destaques)
 

EM PAUTA 24H / MONTANHA / ES. Seg, 27 de Maio de 2024
IFES GERAL

Redação

A equipe de handebol feminino do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes) participa, de 25 de maio até
1º de junho, do 20° Rovinj  Handbal l  Camp,
acampamento internacional para jovens atletas de
handebol, na Croácia. O objetivo da atividade é
promover o aperfeiçoamento técnico-tático das
estudantes na modalidade. A equipe foi vice-campeã
dos Jogos dos Institutos Federais (JIFs) em 2023 e é
composta por cinco alunas do Campus Montanha e
uma estudante do Campus Piúma.

As alunas também participarão de um intercâmbio
acadêmico cultural na Itália, a partir do dia 2 de junho.
Lá, conhecerão uma instituição de ensino técnico e
superior e visitarão pontos históricos Roma, capital
italiana, além da oportunidade de ter a vivência dos
idiomas inglês e italiano.

A viagem faz parte do Projeto Esport ivo de
Internacional ização, que visa aprofundar as
possibilidades de participação no esporte escolar, para
além dos projetos de treinamento desenvolvidos no
Ifes. Durante o acampamento, a equipe participará de
atividades de caráter técnico e tático da modalidade de
handebol, com uma equipe de diferentes profissionais,
técnicos, professores, bem como ex-campeões
olímpicos pela seleção da Croácia.

A iniciativa tem como objetivo contribuir para o
aprofundamento da vivência esportiva no handebol, ao
experienciar a prática com estudantes na mesma
idade escolar, pertencentes a outros países, como
Croácia, Egito, Itália, Suécia, Noruega, Alemanha,
Polônia, Áustria e Eslovênia. Essa é a primeira vez
que o Brasil será representado no acampamento.

Site: https://empauta24horas.com.br/estudantes-do-ifes-

participam-de-acampamento-para-atletas-de-handebol-
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Universidades e IFs de ensino superior
mantêm greve
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Com informações de Agência Brasil

As universidades e institutos federais de ensino
superior (Ifes) vão continuar em greve. As entidades
coordenadoras da paralisação disseram que não
pretendem assinar o acordo anunciado pelo Ministério
da Gestão e Inovação em Serviços Públicos na
segunda-feira (20). Em entrevista coletiva na manhã
desta sexta-feira (24), as entidades cobraram a
continuidade das negociações.

Na quarta-feira (22), o ministério encaminhou
comunicado às entidades informando que estavam
encerradas as negociações com os professores das
universidades e institutos federais. Segundo o texto, o
encontro marcado para a próxima segunda-feira (27)
tem como objetivo a assinatura de um termo de
acordo, "não restando, portanto, margem para
recepção de novas contrapropostas".

O presidente do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes) Gustavo
Seferian, disse que o comunicado demonstra a
intransigência do governo, ao decretar de forma
unilateral o fim das negociações. "Repudiamos a
interrupção unilateral do processo democrático de
negociação pelo governo federal", afirmou Seferian,
em entrevista coletiva. "Queremos seguir conversando
com o governo federal e entendemos que há, sim,
espaço no orçamento deste ano para comportar, não
só as demandas remuneratórias, mas sobretudo a
recomposição de investimentos nas instituições
federais de ensino superior."

A greve dos professores e dos técnicos administrativos
das instituições federais de ensino superior e colégios
federais começou em 15 de abril. Segundo balanço do
Andes, assembleias realizadas até o dia de hoje nas
instituições de ensino indicam a continuidade da greve
em 59 universidades e mais de 560 colégios federais.

Pela proposta do governo, apresentada em maio, os
professores de universidades e colégios federais
teriam aumento de 13,3% a 31% até 2026. Os
reajustes, entretanto, só começariam a ser aplicados
em 2025.

Os índices de reajuste deixarão de ser unificados e
variarão com base na categoria. Os que ganham mais
terão o aumento mínimo de 13,3%. Quem recebe

menos ganhará o reajuste máximo de 31%. Com o
reajuste linear de 9% concedido ao funcionalismo
federal em 2023, o aumento total ficará entre 23% e
43% no acumulado de quatro anos, informou o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos.

Um dos questionamentos da categoria é que a
proposta não prevê nenhum reajuste este ano. "Nesse
momento, temos mais de 30 assembleias, já
concluídas e em curso, que vêm sinalizando rechaço à
proposta do governo federal. A greve não só continua,
mas segue mais forte do que nunca", afirmou Seferian.

Segundo o comando de greve, há espaço no
orçamento para atender às demandas da categoria, a
partir do desbloqueio de R$ 2,9 bilhões no relatório
orçamentário, informado pelo governo na quarta-feira
(22). De acordo com os líderes do movimento, o
recurso deve ser voltado para recompor as perdas
salariais dos últimos anos.

"O secretário de Orçamento Federal, Paulo Bijos,
disse que esse recurso é um colchão de segurança
para acomodar futuras pressões de aumento de
despesas obrigatórias. Vamos fazer pressão e dormir
nesse colchão", disse David Lobão, integrante da
direção do Sindicato Nacional dos Servidores Federais
da Educação Básica, Profissional e Tecnológica
(Sinafese).

Lobão lembrou que os institutos federais sofreram um
processo de sucateamento nos governos de Michel
Temer e Jair Bolsonaro e defendeu mais recursos para
as instituições. Na avaliação do professor, a pauta da
recomposição orçamentária das instituições é
incontornável.

"No governo Dilma [Rousseff, tivemos um bom
investimento nos insti tutos federais em nível
semelhante ao dos países que mais investem em
educação, e nosso instituto foi parar no portal da ONU
[Organização das Nações Unidas] como a terceira
melhor escola do ensino médio do mundo, perdendo
apenas para Cingapura e Finlândia. Estamos lutando
agora para retomar esse instituto, para reconstruir
esse instituto", concluiu.

Lula
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A coordenadora-geral do Sinasefe, Artemis Matins,
destacou que a expectativa dos trabalhadores é que o
presidente Luiz Inácio Lula da Silva se sensibilize e
ajude a destravar as negociações. Segundo Artemis,
isso demonstraria de fato que a defesa da educação
feita pelo presidente é efetiva.

Em março, ao anunciar a construção de mais 100
insti tutos federais, o presidente disse que o
investimento em educação fará com que o Brasil vire
um país de primeiro mundo.

"Temos expectativa de sermos recebidos pelo
presidente Lula, dialogarmos com ele para que ele
assuma o processo de negociação, para que a
educação ocupe, de modo concreto, na realidade, o
lugar que tem ocupado no discurso dele", disse.

Quanto ao pessoal técnico-administrativo, as
negociações ainda estão em curso. Para a categoria, o
Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos propôs, na terça-feira (21), aumento médio de
28% no período 2023-2026, sendo 37,6% nas
carreiras que ganham menos. Isso considerando o
reajuste de 9% já concedido em 2023. A proposta
também prevê recomposição de benef íc ios,
manutenção de parcela referente a incentivo à
qualificação proporcional ao vencimento básico e
redução do período de interstício de 18 para 12
meses.

De acordo com a coordenadora-geral da Federação de
Sindicatos de Trabalhadores Técnico-Administrativos
em Educação das Instituições de Ensino Superior
(Fasubra) Ivanilda Reis, a categoria apoia o pleito dos
docentes e repudia a posição do ministério quanto ao
fim das negociações. Nova rodada de conversas deve
ocorrer no início de junho.

"Apresentamos nosso repúdio ao que foi colocado
para o Andes. Apesar de ainda não termos data, nem
termos recebido mensagem nos colocando nessa
situação, estamos no posicionando dessa forma",
disse Ivanilda. "O que conversamos e estamos
apontando para a categoria é que nossa proposta está
sendo  d i scu t i da  [ com o  gove rno ] ,  nossa
contraproposta está sendo apresentada e que mesa
de negociação tem que ser para negociação",
defendeu.

Ministério

Em nota, o Ministério da Gestão e da Inovação em
Serviços Públicos diz que o ganho acumulado dos
docentes nos quatro anos será de 28% a 43%,
dependendo da categoria, classe e t i tulação,
considerando o reajuste de 9% concedido em 2023,
que incide na folha deste ano. Segundo a pasta, neste

ano, todos os servidores receberão auxí l io-
alimentação de R$ 1 mil - um aumento de mais de
150% em relação ao governo anterior.

"Após cinco rodadas de negociação com as entidades
representativas dos servidores da educação, o
governo informou que essas eram as propostas finais,
apresentadas em reunião de negociação específicas
com os docentes (em 15 de maio) e técnicos
administrativos em educação (em 21 de maio)", diz a
nota. Com informações de Agência Brasil

Receba nossas últimas notícias em primeira mão.

Site: https://esbrasil.com.br/universidades-ifs-de-ensino-

superior-mantem-greve/
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Conheça a classificação do Torneio de
Basquete em Barra de São Francisco, neste

domingo (26) (Esportes)
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Aconteceu neste domingo (26), o 1º Torneio de
Basquete 3×3 Masculino, nas dependências do
Ginásio Esportivo da Escola de Tempo Integral João
XXIII, no bairro Campo Novo, que teve início pela
manhã e o encerramento ao anoitecer. Esta nova
modalidade esportiva vem crescendo muito em Barra
de São Francisco e atraindo, a cada dia que passa,
novos adeptos.

Além de atletas de Barra de São Francisco, haviam
jogadores de outras cidades, inclusive com torcedores
comparecendo em grande número para acompanhar
mais esta novidade no esporte local. O município de
Barra de São Francisco foi representado por 4
equipes, com os seguintes atletas: Ifes (Heitor Morete,
Heitor Sathler, Lucas Moreira e Jhonatan Lima), BSF
Stone (Fabrício Toddy, Alex Canal, Lucas Casula e
Matheus Schneider), BSF BaskZone (Diego Saude,
Josevi Freitas, Thiago Tetzner e Joabe Freitas) e
Black Panther (Adelson Júlio, Nicolas Sperandio,
Thiago Ramos e Iran Rodrigues).

Também houve participação de equipes de Conceição
da Barra, João Neiva, Ponto Belo, Pinheiros, Boa
Esperança, Nova Venécia e Mantena-MG. O evento foi
organizado pelo professor Alex Canal e Fabrício Tody
em parceria com a Prefeitura de Barra de São
Francisco, através da Secretaria Municipal de
Esportes e Lazer.

O secretário Osmar Possatti, esteve no local
representando o prefeito Enivaldo dos Anjos e recebeu
um troféu destinado ao chefe do poder executivo
municipal. O secretário também foi agraciado com
uma medalha ofertado pelos organizadores.

O prefeito Enivaldo dos Anjos fez questão de enaltecer
a mais esta modalidade esportiva em Barra de São
Francisco. "Parabéns a todos organizadores do
evento, aos atletas, e principalmente aos torcedores
que compareceram em grande número no ginásio
neste domingo, disse o prefeito Enivaldo dos Anjos". O
diretor do colégio, Gabriel, deu importante apoio a este
evento, que cedeu o espaço para que o torneio fosse
realizado.

Classificação do Torneio

1º Lugar: NV Hoops, 2º Lugar: NVB, 3º Lugar: UBB
Alphaville, 4º Lugar: BSF BaskZone

Site: https://gazetadonorte.com/conheca-a-classificacao-

do-torneio-de-basquete-em-barra-de-sao-francisco-

neste-domingo-26/

393

https://gazetadonorte.com/conheca-a-classificacao-do-torneio-de-basquete-em-barra-de-sao-francisco-neste-domingo-26/
https://gazetadonorte.com/conheca-a-classificacao-do-torneio-de-basquete-em-barra-de-sao-francisco-neste-domingo-26/
https://gazetadonorte.com/conheca-a-classificacao-do-torneio-de-basquete-em-barra-de-sao-francisco-neste-domingo-26/


CARREIRA PÚBLICA | Fundação do ES,
Ifes, Ceasa e mais de 190 concursos e
seleções abertos no país (Concurso)
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São quase 33 mil vagas abertas para candidatos de
todos os níveis de escolaridade; confira mais
informações sobre prazo e editais

Médico, professor, assistente administrativo, analista
legislativo, contador e muitos outros cargos estão
disponíveis em 195 concursos públicos e processos
seletivos em todo o país. A oferta é de quase 33 mil
vagas, distribuídas por postos de todos os níveis de
escolaridade.

As chances são para trabalhar em funções efetivas e
temporárias em câmaras municipais, polícias militares,
prefeituras, governos estaduais, tribunais, entre outros
órgãos.

No

a Minas Gerais Administração e Serviços S.A. (MGS)
vai contratar assistentes administrativos para
trabalharem em órgãos do governo estadual. O salário
é de R$ 1.913, e os candidatos precisam ter o ensino
médio. Os interessados têm até o dia 17 de junho para
se inscrever.

inscrições para o concurso da Ceasa começam nesta
terça-feira. (Fernando Madeira)

Nesta terça-feira (28), começam as inscrições das
Centrais de Abastecimento do Espírito Santo (Ceasa).
São 35 oportunidades, além da formação de cadastro
de reserva, com remuneração que chega a R$ 8,1 mil.
O prazo vai até 4 de julho.

E estão abertas as inscrições para o novo concurso da
Fundação Estadual de Inovação em Saúde (Inova
Capixaba). São 594 oportunidades, distribuídas para o
Hospital Antônio Bezerra de Faria, em Vila Velha, e
para o Hospital Estadual Central, em Vitória. Os
interessados têm até o dia 2 de junho para garantir a
participação no certame.

Já a Polícia Militar vai selecionar auxiliar de saúde
bucal para trabalhar com contrato temporário no
hospital da corporação (HPM), em Vitória. A
remuneração mensal é de R$ 2.003. As inscrições
podem ser feitas até 29 de maio.

A Câmara de Cariacica lançou edital para preencher
oito vagas em cargos de níveis médio, técnico e
superior. Os ganhos variam de R$ 2.005 a R$ 3,5 mil.
O atendimento ocorre até 20 de junho.

No Instituto Federal do Espírito Santo (

), está aberto o processo seletivo para professores
substitutos. Há chances em oito áreas para trabalhar
no Campus Vitória, com remuneração que varia de R$
3.412,63 a R$ 6.356,02. As inscrições vão até 29 de
maio.

Já o prazo para ser professor da Prefeitura da Serra
começa nesta terça-feira (21). Serão contratados 895
professores com salários que chegam a R$ 4,5 mil,
conforme a titulação do candidato. Os interessados
têm até 23 de junho para garantir a participação no
certame.

O maior salário, entre as seleções abertas, chega a R$
39.112 na Procuradoria-Geral de Goiás. A oferta é de
10 vagas para o cargo de procurador substituto. As
inscrições estarão abertas de 7 de junho a 10 de julho.

A Marinha anunciou que vai abrir processo seletivo de
admissão ao Quadro Técnico de Praças da Armada.
São 11 vagas para trabalhar com a operação e
manutenção de submarinos, além de instalações
nucleares da corporação. Podem participar candidatos
de ambos os sexos com idade entre 18 e 25 anos
(completados até 30 de junho de 2025) e formação
técnico de nível médio nas áreas de eletrônica e
mecânica. As inscrições ocorrem de 9 a 31 de julho.

Site: https://www.noroestenews.com/2024/05/carreira-

publica-fundacao-do-es-ifes.html
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Capacitadas 3 mil pessoas na prevenção da
Monilíase do Cacaueiro e da Influenza

Aviária no ES
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@equipeGN

Composta por 20 equipes, a 1ª Caravana de Educação
Sanitária em Defesa Agropecuária da Região Sudeste
percorreu 13 municípios capixabas, levando ações de
capac i tação  em s is tema de  imersão ,  com
apresentação de conhecimento teórico e realização de
atividades práticas de educação sanitária, em
comunidades rurais e instituições de ensino.

A coordenadora do Programa Nacional de Educação
Sanitária (Proesa), do Ministério da Agricultura e
Pecuária (Proesa), Juliana Moreira Vaz, fez um
balanço da iniciativa e ressaltou que essa foi a maior
Caravana feita pelo programa até agora. "No total,
foram 2.729 pessoas capacitadas e sensibilizadas,
entre 95 técnicos, 407 lideranças, 46 profissionais da
iniciat iva pr ivada, 1.117 alunos dos ensinos
fundamental e médio, 615 estudantes de ensino
superior, 127 produtores, 12 tratadores de animais e
310 passageiros de linhas de transporte rodoviário".

Educação sanitária

O superintendente Federal de Agricultura no ES,
Guilherme Gomes de Souza, destacou a importância
de ações educativas, como a ocorrida com a
Caravana. "A educação sanitária é uma ferramenta de
defesa agropecuária muito importante para o Mapa.
Com auxílio e apoio dos órgãos estaduais, levamos
conhecimento a técnicos, produtores e população em
geral sobre como se propaga e como se previne a
Monilíase e a Influenza Aviária para evitar que essas
doenças e pragas cheguem ao estado".

"Acreditamos que a Caravana contribuiu para
incentivar os participantes a atuarem como parceiros
da SFA-ES e multiplicadores das informações sobre
Monilíase e Influenza aviária, utilizando as ferramentas
de educação sanitária, aplicação de metodologias
participativas de aprendizagem e de comunicação
social aprendidas para aumentar o alcance das
informações e aumentar a eficiência das nossas
ações", ressaltou o chefe da Divisão de Defesa
Agropecuária (DDA-ES) da SFA-ES, Eduardo Farina
de Freitas.

A Caravana também contou com a participação de
equipes técnicas dos estados de Minas Gerais, São
Paulo e Rio de Janeiro. "Fiquei muito feliz em
participar da caravana no ES. Aprendi muito sobre as
novas técnicas, sobre as inovações que estão
envolvidas com a educação sanitária e espero no
futuro replicar esse conhecimento. Além disso, tivemos
instrutoras muito competentes e dedicadas que
fizeram toda a diferença na caravana", disse Lucas
Silva Jardim, do Instituto Mineiro de Agropecuária
(IMA).

A estudante de agronomia do Ifes Itapina, em
Colatina, Ariadna Passamani Benicá, afirmou que se
surpreendeu com o treinamento. "Eu encontrei com a
capacitação, além do conhecimento técnico, formas de
disseminar essas informações de uma maneira mais
prática e espero que, a partir de agora, eu possa
compartilhar essas técnicas com muitas pessoas da
região, com o pessoal do Ifes".

A Caravana foi promovida pela Superintendência
Federal de Agricultura no Estado do Espírito Santo
(SFA-ES) e faz parte do Programa Nacional de
Educação Sanitária (Proesa), do Ministério da
Agriculta e Pecuária (Mapa). A ação contou ainda com
apoio de diversas instituições parceiras, como a
Secretaria de Estado da Agricultura (Seag); o Instituto
de Defesa Agropecuária e Florestal do Espírito Santo
(Idaf); o Instituto Federal do Espírito Santo (IFES); o
Ministério do Desenvolvimento Agrário e Agricultura
Familiar (MDA); o Conselho Regional de Engenharia e
Agronomia (Crea-ES), Caixa de Assistência dos
Profissionais do Crea (Mútua), o Banco do Nordeste,
entre outros.

Influenza Aviária

No estado do Espírito Santo foi detectado o primeiro
caso do Bras i l  de Inf luenza Aviár ia  e Al ta
Patogenicidade (IAAP), em aves silvestres, no dia 15
de maio de 2023. No Espírito Santo também foi
detectado o primeiro foco do Brasil em aves
domésticas em criação de subsistência, no dia 27 de
junho do mesmo ano.

Na ocasião, as medidas sanitárias foram aplicadas
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para contenção e erradicação dos focos de IAAP, bem
como intensificadas as ações de vigilância em
populações de aves domésticas nas regiões
relacionadas aos focos. Atualmente, o estado não
apresenta nenhum foco de IAAP e mantém uma
vig i lânc ia cont ínua para preveni r  possíve is
recorrências da doença.

Monilíase do Cacaueiro

A monilíase do cacaueiro é uma das principais
ameaças fitossanitárias para as cadeias produtivas do
cacau e cupuaçu do Brasil. O primeiro foco da praga
no Brasil foi identificado em julho de 2021 no município
de Cruzeiro do Sul, interior do Acre.

Em novembro de 2022, um novo foco da praga foi
detectado nos municípios de Tabatinga e Benjamin
Constant, no estado do Amazonas. No Espírito Santo,
que é o terceiro maior produtor de cacau do Brasil,
ainda não houve registro da praga.

Site: https://grafittinews.com.br/capacitadas-3-mil-

pessoas-na-prevencao-da-moniliase-do-cacaueiro-e-da-

influenza-aviaria-no-es/
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Oportunidades de concursos públicos
 

TV GAZETA / AF. GLOBO ES - BOM DIA ES. Seg, 27 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2024/05/27/TVGAZETAAFGL

OBOES-08.04.19-08.06.55-1716808370.mp4
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Aracruz: Aula inaugural do curso 'Rumo ao
Sucesso' será na segunda (3)

 

SIM NOTÍCIAS / ES - NOTÍCIAS. Seg, 27 de Maio de 2024
IFES GERAL

Acontece na próxima segunda-feira (3), a partir das
18h30, no Auditório do Bloco F do Campus Aracruz
do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes), a
cerimônia de aula inaugural do curso de extensão
Rumo ao Sucesso 2024. O curso visa à preparação
dos estudantes para concursos. A promoção é da
Prefeitura de Aracruz por meio da Secretaria de
Educação (Semed), em parceria com Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) e Associação
Movimento Empresarial Aracruz e Região (Amear).

As aulas do curso terá início no dia 5 de junho com
duas turmas no vespertino, além de uma turma do
matutino, no dia 6 de junho, nas salas de aula do
próprio Ifes.

O projeto Rumo ao Sucesso é um curso que visa a
preparar os estudantes do 9º ano do Ensino
Fundamental para participarem dos concursos
públicos diversos em escolas de nível técnico da
região, ficando a cargo do aluno a opção do curso ou
processo seletivo que deseja participar, estimulando-
os por meio de uma capacitação para o processo
seletivo do ensino médio, integrada a cursos técnicos.

Segundo a Prefeitura, em fevereiro, a Semed se
reuniu com representantes do Ifes para tratar de
assuntos relacionados ao projeto; ocasião em que
discutiu-se os locais em que ocorrerão as aulas, além
dos professores que atuarão na aplicação dos
conteúdos. A Amear atuará junto ao fornecimento dos
uniformes e a Semed com o passe escolar e também
a cessão de professores.

Em 2023 o Rumo ao Sucesso atendeu mais de 150
estudantes do 9ª ano do Ensino Fundamental, que
também foram contemplados com camisas de
uniforme, patrocinadas pela Amear, além de apostilas
de estudo. Eles t iveram aulas exposit ivas e
dialogadas, resolução de exercícios, 'aulões' com
professores, e participações em eventos culturais.

Site: https://www.simnoticias.com.br/aracruz-aula-

inaugural-do-curso-rumo-ao-sucesso-sera-na-segunda-

3/
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Fundação do Espírito Santo, Ifes, Ceasa e
mais de 190 concursos e seleções abertos no

país
 

RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM / ES - CBN VITÓRIA 5. Seg, 27 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/05/27/RDIOCBNVITRIA

925FMES-12.41.13-12.43.40-1716845309.mp3
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Processo seletivo do Ifes Santa Teresa
contrata professores temporários

 

RÁDIO DIFUSORA DE COLATINA 104.3  /  COLATINA / ES - DIFUSORA INFORMA 7. Seg, 27 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/05/27/RDIODIFUSORA

DECOLATINA1043COLATINAES-14.58.48-14.59.49-

1716843797.mp3
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Palestra do IDAF no IFES de Montanha/ES
(Cidades)

 

TRIBUNA DO POVO / ES. Ter, 28 de Maio de 2024
IFES GERAL

Redação

Hoje, dia 28 de maio de 2024, os alunos do curso
Técnico em Agropecuária do Instituto Federal do
Espírito Santo (IFES) de Montanha tiveram a
oportunidade de participar de uma palestra ministrada
pelos engenheiros agrônomos José Coqueiro e Alex
Favaro, do Instituto de Defesa Agropecuária e
Florestal do Espírito Santo (IDAF).

A apresentação focou em dois temas:

1. Trabalho de Defesa Sanitária Ambiental

2. Doenças de Notificação Fitossanitária

Essa palestra faz parte de um projeto liderado por
Eduardo Chagas, da Direção Técnica do IDAF, que
visa percorrer todas as instituições de ensino superior
que oferecem os cursos de Medicina Veterinária,
Agronomia e Técnico em Agropecuária e Agricultura.

Aproximadamente 60 alunos participaram ativamente
do evento, demonstrando interesse pelos tópicos
apresentados. Eles aproveitaram a oportunidade para
esclarecer dúvidas e aprofundar seus conhecimentos
sobre as práticas e medidas de defesa sanitária e
fitossanitária.

Essa iniciativa reforça a importância da integração
entre as instituições de ensino e o IDAF, promovendo
um aprendizado cont ínuo e proporc ionando
informações valiosas sobre o trabalho do IDAF.

Site: https://jornaltribunadopovo.com.br/palestra-do-

idaf-no-ifes-de-montanha-es/
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BSF: estagiária da Secretaria de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável

ganha bolsa de dupla diplomação em
Portugal

 

TRIBUNA NORTE LESTE / VITÓRIA/ ES - DESTAQUES. Ter, 28 de Maio de 2024
IFES GERAL

Da Redação

A estagiária da Secretaria de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável, Ionne Lopes Sirqueira,
de 24 anos, estudante do 7º período do Curso de
Bacharelado de Administração do Ifes - Campus Barra
de São Francisco, embarcará em setembro para
Portugal.

Ionne concorreu e ganhou uma bolsa de dupla
diplomação, oriunda da parceria entre o Instituto
Politécnico de Portalegre (IPP), em Portugal, e o
Instituto Federal do Espírito Santo - campus Barra
de São Francisco. Em Portugal, durante um ano, a
jovem cursará o mestrado em Gestão de Pequenas e
Médias Empresas, e, para isto, receberá uma bolsa de
R$25 mil.

Ionne é natural de Belo Horizonte, Minas Gerais, filha
de Maruza Ferreira Lopes e Adimilsom José Serqueira
( in memorian). A jovem mudou-se com a família para
Barra de São Francisco aos 9 anos de idade. Estou na
Esco la  Es tadua l  Ascend ino  Fe i tosa ,  onde
simultaneamente também cursava o técnico em
administração também no IFES. No município
francisquense, morou no Córrego da Puaia e há um
ano e meio mora da sede, período em que trabalha
com a secretária LIslei Moreira Batista. A chefe da
pasta do meio ambiente, inclusive, fez questão de
elogiar o desempenho da estagiária.

"A persistência e força de vontade da Ionne sempre
foram admiráveis,  sem contar a intel igência
excepcional. Ver alguém que faz parte da história da
Secretaria Municipal de Meio Ambiente conquistar
seus sonhos é lindo e inspirador; e vê-la feliz é melhor
ainda. Que este seja apenas mais um passo dos
milhares que dará rumo ao sucesso. Desejo que
continue sendo essa pessoa de bom caráter, doce e
feliz que você vai ainda mais longe. Parabéns por esse
triunfo, o mérito é todo seu!", disse LIslei.

Dupla diplomação

A dupla d ip lomação concede ao estudante,
simultaneamente, um título da instituição de origem e
um título da instituição anfitriã que lhe permite o
reconhecimento da habil i tação académica em
qualquer um dos países.

Os projetos de dupla diplomação assentam no
reconhecimento recíproco de ambas as instituições e
das suas formações, nomeadamente através dos
processos de avaliação e acreditação externos em
Portugal, por meio da Agência de Avaliação e
Acreditação do Ensino Superior (Agência A3ES), e no
Brasil, através do Ministério da Educação (MEC).

O programa proporciona aos estudantes educação de
qualidade e também promove o intercâmbio cultural e
o desenvolvimento pessoal. Ao longo de um ano, os
alunos terão a oportunidade de imergir em uma nova
cultura, expandir sua rede de contatos e aprofundar
seus conhecimentos em sua área de estudo.

Site: https://tribunanorteleste.com.br/bsf-estagiaria-da-

secretaria-de-meio-ambiente-e-desenvolvimento-

sustentavel-ganha-bolsa-de-dupla-diplomacao-em-

portugal/
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Aracruz | Caminhão, uma sala de cinema |
Seletivo de professor substituto | Vacinação,

reforço | Vagas no Jurong
 

DON OLEARI / ES. Ter, 28 de Maio de 2024
IFES GERAL

By  Don Oleari

Quem somos | [email protected]

uma sala de cinema

Caminhão que vira uma sala de cinema vai exibir
sucessos da telona em Aracruz

Um caminhão que vira uma sala de cinema chegará a
várias cidades sede de municípios do ES, levando
cultura e entretenimento à população.

O projeto Cine Vitória a Minas estreou em Cariacica na
últ ima quinta-feira (23) e passará por outros
municípios.

Em Aracruz será nos dias 6 e 7 de junho próximo.

Os próximos serão Vila Velha, Serra, Ibiraçu, e Baixo
Guandu. Ao todo, mais de 11.800 pessoas assistirão,
gratuitamente, a grandes sucessos da telona na
carreta cinema.

A carreta que se transforma em uma sala de cinema
permanecerá por dois dias em cada município e os
filmes serão exibidos em cinco sessões diárias.

Durante todo o dia, turmas de alunos das escolas
públicas locais poderão conferir os filmes em sessões
agendadas, de acordo com a demanda escolar. Na
sessão noturna, às 18h30, a população contará com
uma exibição exclusiva, aberta para toda a família.

Devido às vagas limitadas, os interessados em
participar do projeto devem comparecer até a carreta
cinema no dia do evento para garantir a retirada de
seus ingressos.

Todos os participantes terão direito a pipoca e
refrigerante gratuitamente. Para acompanhar o projeto,
Instagram: @ceparcultural.

IFES divulga Processo Seletivo para Professor
Substituto em Aracruz

O Instituto Federal de Educação, Ciência e

Tecnologia do Espírito Santo (IFES) anuncia a
realização de um novo Processo Seletivo, no Campus
Aracruz, com o objetivo de preencher três vagas para
o cargo de Professor Substituto.

De acordo com o edital, as oportunidades são para as
segu in tes  áreas :  A tend imento  Educac iona l
Especializado (1); Matemática (1); Química (1).

Para concorrer a uma das vagas é necessário que o
candidato tenha licenciatura na respectiva área em
que pretende atuar, com especialização, mestrado
e/ou doutorado

Os interessados poderão se inscrever de 23 de maio
de 2024 a 2 de junho de 2024, pelo seguinte endereço
de e-mail: [email protected] .

A seleção dos candidatos será feita por meio de prova
de títulos, prevista para o dia 10 de junho de 2024;
prova de desempenho didático, prevista para o
período de 17 a 20 de junho de 2024.

Aracruz reforça chamado para a vacinação contra a
gripe

O município de Aracruz está intensificando a
convocação dos grupos pr ior i tár ios para se
imunizarem contra a gr ipe.

Embora a vacinação tenha sido ampliada para toda a
população acima dos 6 meses de idade, a procura do
imunizante pelo público-alvo da campanha está abaixo
do esperado.

Até o momento, cerca de 41,16% dos integrantes dos
grupos definidos pelo Ministério da Saúde para fins de
cobertura vacinal receberam a dose.

A vacina está disponível em todas as Unidades de
Saúde, de segunda a sexta-feira, das 7h30m às
15h30m.

Estaleiro Jurong conta com 56 novas oportunidades de
emprego

O Estaleiro Jurong Aracruz está disponibilizando 56
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DON OLEARI / ES. Ter, 28 de Maio de 2024
IFES GERAL

vagas de emprego distribuídas em diferentes funções,
inc lu indo opor tun idades para pessoas com
necess idades espec ia is  (PcD).

Conforme informações disponíveis no site da empresa,
o Estaleiro Jurong Aracruz faz parte do grupo Jurong
Shipyard Pte Ltd (JSPL) de Singapura e se especializa
na construção de plataformas para exploração de
petróleo e gás em alto mar.

A empresa é reconhecida mundialmente por sua
expertise na construção, transformação e reparação
de equipamentos offshore, especialmente para a
indústria do petróleo.

https://vagasjurong.rhgestor.com.br/vagas

Edição, Don Oleari - [email protected] -

https://www.facebook.com/oswaldo.oleariouoleare -
https://twitter

Xeque Mate | Xadrez do ES está em alta | Vem aí
Classificatória Xadrez Clássico, na Serra/ES, seguida
da II Copa Vitória

Jardim Camburi | Moradores falam em destruição da
vegetação na parte baixa do Parque Costeiro | Vale
esclarece. Veja

Wander Gadita coleciona sucessos nas trilhas da
estratégia eleitoral

Sportotal | V Jogos Escolares do ES definem equipes
campeãs de basquete, futsal, handebol e vôlei, em
Linhares

Sportotal |Gustavo Bosqueti conquista medalha de
ouro por equipe no Campeonato Pan-Americano de
Karatê

© 2024 - Don Oleari .Todos os direitos reservados.

Site: https://donoleari.com.br/uma-sala-de-cinema/
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Historico na Agricultura Familiar: Feirantes
recebem novas barracas

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBATIBA - NOTÍCIAS. Ter, 28 de Maio de 2024
IFES GERAL

Os Feirantes de Ibatiba acabam de receber um
importante reforço para expor e vender seus produtos.
Na sexta-feira (24), 30 barracas novas foram
entregues aos produtores que part icipam da
Associação dos Feirantes de Ibatiba.

A tradicional Feira acontece, toda sexta-feira, a partir
das 16h30, na Praça do Instituto Federal do Espírito
Santo (IFES-Ibatiba). As novas barracas foram
adquiridas via Convênio com o Governo do Estado por
meio da Secretar ia Estadual da Agricul tura,
Abastecimento, Aquicul tura e Pesca.

A Feira do Produtor é realizada por meio da parceria
entre a Associação dos Feirantes de Ibatiba e a
Prefeitura Municipal.

"Todos os Feirantes Cadastrados receberam as novas
barracas. O espaço de comercial ização dos
produtores da agricultura familiar reúne trabalhadores
que dedicam suas vidas a nos trazerem produtos de
qualidade. É uma Feira que ainda oportuniza
encontros, boa prosa, um encontro de famílias e
amigos que além de ser um espaço cultural ainda
fomenta a prática comercial levando renda às famílias
ibatibenses. Sendo assim, total infraestrutura é de
extrema importância para que esses momentos sejam
feitos com qualidade, conforto e alegria as nossas
famílias", destacou o Prefeito Luciano Pingo durante a
cerimônia de entrega.

De acordo com a Secretaria de Agricultura, Indústria e
a Feira dos Produtores favorece os pequenos
produtores locais, permitindo que os mesmos
comercial izem seus produtos diretamente ao
consumidor, com maior valorização da mercadoria. A
Feira ainda se destaca pela gastronomia, são
comercializados produtos da roça, como broa de fubá,
biscoitos, rapadura, frango caipira, caldo de cana,
pastel, além da venda de alguns produtos artesanais.

Site:

https://www.ibatiba.es.gov.br/noticia/ler/2965/historico-

na-agricultura-familiar-feirantes-recebem-novas-

barracas-
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Aula inaugural do Rumo ao Sucesso 2024
Aracruz será na próxima segunda-feira (3)

 

CORREIO DO ESTADO / ES - ECONOMIA - pág.: 04. Ter, 28 de Maio de 2024
IFES GERAL

A Prefeitura de Aracruz, por meio da Secretaria de
Educação (Semed), em parceria com Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) e Associação
Movimento Empresarial Aracruz e Região (Amear),
promoverá na próxima segunda-feira (3), a partir das
18h30, no Auditório do Bloco F do Campus Aracruz,
uma cerimônia para a aula inaugural do curso de
extensão preparatório Rumo ao Sucesso 2024. Já as
aulas se iniciarão no dia 5 de junho com duas turmas
no vespertino, além de uma turma do matutino no dia
6 de junho, nas salas de aula do próprio Ifes.

O projeto Rumo ao Sucesso é um curso que visa
preparar os estudantes do 9º ano do Ensino
Fundamental para participarem dos concursos
públicos diversos em escolas de nível técnico da
região, ficando a cargo do aluno a opção do curso ou
processo seletivo que deseja participar, estimulando-
os por meio de uma capacitação para o processo
seletivo do ensino médio, integrada a cursos técnicos.

No início de fevereiro, a Semed já havia se reunido
com representantes do IFES para tratar de assuntos
relacionados com a manutenção do projeto.

Na ocasião, discutiuse os locais em que ocorrerão as
aulas, além dos professores que atuarão na aplicação
dos conteúdos.

A Amear atuará junto ao fornecimento dos uniformes e
a Semed com o passe escolar e também a cessão de
professores.

Em 2023, o Rumo ao Sucesso atendeu mais de 150
estudantes do 9ª ano do Ensino Fundamental que
também foram contemplados com camisas de
uniforme, patrocinadas pela Amear, além de apostilas
de estudo. Eles t iveram aulas exposit ivas e
dialogadas, resolução de exercícios, 'aulões' com
professores e participações em eventos culturais
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Aula inaugural do Rumo ao Sucesso 2024
Aracruz será na próxima segunda-feira (3)

 

CORREIO DO ESTADO ONLINE / ES - NOTICIAS. Ter, 28 de Maio de 2024
IFES GERAL

A Prefeitura de Aracruz, por meio da Secretaria de
Educação (Semed), em parceria com Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes) e Associação
Movimento Empresarial Aracruz e Região (Amear),
promoverá na próxima segunda-feira (3), a partir das
18h30, no Auditório do Bloco F do Campus Aracruz,
uma cerimônia para a aula inaugural do curso de
extensão preparatório Rumo ao Sucesso 2024. Já as
aulas se iniciarão no dia 5 de junho com duas turmas
no vespertino, além de uma turma do matutino no dia
6 de junho, nas salas de aula do próprio Ifes.

O projeto Rumo ao Sucesso é um curso que visa
preparar os estudantes do 9º ano do Ensino
Fundamental para participarem dos concursos
públicos diversos em escolas de nível técnico da
região, ficando a cargo do aluno a opção do curso ou
processo seletivo que deseja participar, estimulando-
os por meio de uma capacitação para o processo
seletivo do ensino médio, integrada a cursos técnicos.

No início de fevereiro, a Semed já havia se reunido
com representantes do IFES para tratar de assuntos
relacionados com a manutenção do projeto. Na
ocasião, discutiu-se os locais em que ocorrerão as
aulas, além dos professores que atuarão na aplicação
dos conteúdos. A Amear atuará junto ao fornecimento
dos uniformes e a Semed com o passe escolar e
também a cessão de professores.

Em 2023, o Rumo ao Sucesso atendeu mais de 150
estudantes do 9ª ano do Ensino Fundamental, que
também foram contemplados com camisas de
uniforme, patrocinadas pela Amear, além de apostilas
de estudo. Eles t iveram aulas exposit ivas e
dialogadas, resolução de exercícios, 'aulões' com
professores e participações em eventos culturais.

Site:

https://www.correiodoestadoonline.com.br/noticia/educa

cao/aula-inaugural-do-rumo-ao-sucesso-2024-aracruz-

sera-na-proxima-segunda-feira-3
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Meu Filho na Escola: como fazer uma boa
redação

 

RÁDIO CBN VITÓRIA 92.5 FM / ES - CBN COTIDIANO. Ter, 28 de Maio de 2024
IFES GERAL

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2024/05/28/RDIOCBNVITRIA

925FMES-15.35.43-15.53.18-1716928188.mp3
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Greve na educação federal preocupa
comissão
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A Comissão de Direitos Humanos da Assembleia
Legislativa (Ales) debateu nesta quarta-feira (29), com
professores, alunos e entidades de classe, a greve de
docentes e servidores técnicos de universidades e
institutos federais em todo o país há quase três
meses. No Espírito Santo a greve já dura 45 dias. Os
participantes destacaram a força do movimento e
criticaram a postura do governo federal com os pleitos
da Educação.

Para Jacyara Paiva, docente da Ufes e membro da
diretoria do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes), o governo
federal não vê a educação como prioridade no
orçamento, apesar da promessa eleitoral.

"Fazer da educação prioridade é necessariamente
hoje restituir orçamento. Para ficar apenas um
exemplo, vocês sabiam que hoje a Ufes opera com
metade dos seus recursos, se comparada a 2015? E
isso tem significações diretas para o tipo de educação
que nós oferecemos", afirmou.

Fotos da reunião

A vice-presidente da Associação dos Docentes da
Ufes (Adufes), Jeffa Moreira Santana, lembrou que a
luta contra um processo de sucateamento e
privatização dos serviços de educação vem de
décadas no país.

"Estamos fazendo ecoar o nosso grito, que é o grito de
que? Por uma educação pública e de qualidade, sem
privatismo, sem precariedade. Isso a gente vê ao
longo de um tempo, e a gente tá lutando pra isso.
Essa luta constante é o quê? Ela é visceral, ela tá
fazendo parte de nós. Ela vai nos constituir e essa luta
nós vamos sair como vencedoras, porque o que
acontece se nós não tivéssemos feito greve, nenhum
aumento teria em 93, 94, 99, 2000, 2001, 2003, 2012,
2016. São várias greves em diversos instantes",
explicou.

Sem diálogo

Uma das lideranças do comando local de greve na
Ufes, a professora Patrícia Freitas enfatizou que o
movimento vem ganhando novas adesões de
instituições e entidades a cada dia, principalmente
como reflexo da falta de diálogo do Executivo federal.

Patrícia destacou pontos da pauta que tratariam de
revogações. Seriam medidas de contingenciamento
que prejudicam o orçamento para várias unidades até
o final do ano.

"O que observamos nessa mesa foi que o governo
Lula seguiu inflexível na sua proposta de reajuste zero
para 2024, tanto para docentes ativos quanto em
relação aos aposentados. Este fato demonstra a
reiterada violência e descaso com a nossa categoria
profissional, mas não somente, com toda a política de
educação", criticou.

"Outras categorias foram contempladas com reajuste
já a partir de 2024, como Polícia Federal, Polícia
Rodoviária, Polícia Penal, de mais de 20%", lembrou a
docente.

Já Ana Carolina, presidente da Adufes, demonstrou
otimismo com o andamento da mobilização. "São 45
dias de greve. Temos hoje o mesmo número (de
adesão) que alcançamos em 2012 com 125 dias de
greve (.) essa greve é uma greve forte". Apesar do
otimismo, a liderança sindical denunciou a intimidação
que a categoria vem sofrendo no ES por parte dos
órgãos federais.

"Durante uma greve não se pergunta se o trabalhador
vai trabalhar, ele está com as suas atividades
suspensas. Qualquer tipo de ação nesse sentido é
uma intimidação ao trabalhador e ao seu direito de
greve. Eu estive no final de semana no comando
nacional de greve, (lá) não tive notícias de nenhuma
greve judicializada como a nossa. No Brasil não tem
nenhum Ministério Público, nenhuma Defensoria
Pública entrando na discussão do direito de greve e
das táticas de greve como nós temos aqui", reclamou.

Ana Paula explicou ainda o que seria o "Revogaço",
uma das principais demandas, ao lado da reposição
da perda salarial, reestruturação de carreiras,
contratação de novos professores e investimento nas
estruturas das instituições.

"O revogaço tem 22 itens e, desses, existem nove que
de alguma maneira têm impacto orçamentário. É a
revogação do Novo Ensino Médio, da Base Nacional
Comum Curricular, curricularização da extensão, fim
da l ista tr ípl ice para não ter mais (rei tores)
interventores, exoneração daqueles que ainda não
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terminaram o mandato e que foram nomeados fora da
ordem da lista. Então, não tem impacto orçamentário",
elencou.

Para a deputada Camila Valadão, o cenário que
justifica a greve seria muito mais grave do que em
outros momentos, pois a pauta por "reconstituir o
orçamento da educação" deixaria claro que "a greve é
pela existência da educação pública brasileira (.)
estamos falando de uma universidade que está
acabando".

Após a fala de toda a mesa da reunião, professores e
alunos reforçaram o discurso de que o movimento
precisa avançar para que o governo compreenda a
urgência da recomposição de salários, de orçamento e
de políticas pela permanência estudantil.

Representações

Após realização de 60 assembleias, com 58 rejeitando
as propostas do governo, na última segunda-feira (29)
os comandos nacionais de greve voltaram a se reunir
com o Ministério de Gestão e Inovação em Serviços
Públicos (MSI), apresentando contraproposta.

As categorias defendem, entre outros pontos, o
reajuste de 3,69% em agosto deste ano, mais 9% em
janeiro de 2025 e 5,16% em maio de 2026. Também
cobram recomposição orçamentár ia para as
Instituições Federais de Ensino (IFEs) de R$ 2,5
bilhões ainda em 2024.

Fonte: POLÍTICA ES

Site: https://es1.com.br/greve-na-educacao-federal-

preocupa-comissao/
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Da . Redação

A Comissão de Direitos Humanos da Assembleia
Legislativa (Ales) debateu nesta quarta-feira (29), com
professores, alunos e entidades de classe, a greve de
docentes e servidores técnicos de universidades e
institutos federais em todo o país há quase três
meses. No Espírito Santo a greve já dura 45 dias. Os
participantes destacaram a força do movimento e
criticaram a postura do governo federal com os pleitos
da Educação.

Para Jacyara Paiva, docente da Ufes e membro da
diretoria do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes), o governo
federal não vê a educação como prioridade no
orçamento, apesar da promessa eleitoral.

"Fazer da educação prioridade é necessariamente
hoje restituir orçamento. Para ficar apenas um
exemplo, vocês sabiam que hoje a Ufes opera com
metade dos seus recursos, se comparada a 2015? E
isso tem significações diretas para o tipo de educação
que nós oferecemos", afirmou.

Fotos da reunião

A vice-presidente da Associação dos Docentes da
Ufes (Adufes), Jeffa Moreira Santana, lembrou que a
luta contra um processo de sucateamento e
privatização dos serviços de educação vem de
décadas no país.

"Estamos fazendo ecoar o nosso grito, que é o grito de
que? Por uma educação pública e de qualidade, sem
privatismo, sem precariedade. Isso a gente vê ao
longo de um tempo, e a gente tá lutando pra isso.
Essa luta constante é o quê? Ela é visceral, ela tá
fazendo parte de nós. Ela vai nos constituir e essa luta
nós vamos sair como vencedoras, porque o que
acontece se nós não tivéssemos feito greve, nenhum
aumento teria em 93, 94, 99, 2000, 2001, 2003, 2012,
2016. São várias greves em diversos instantes",
explicou.

Sem diálogo

Uma das lideranças do comando local de greve na
Ufes, a professora Patrícia Freitas enfatizou que o
movimento vem ganhando novas adesões de

instituições e entidades a cada dia, principalmente
como reflexo da falta de diálogo do Executivo federal.
Patrícia destacou pontos da pauta que tratariam de
revogações. Seriam medidas de contingenciamento
que prejudicam o orçamento para várias unidades até
o final do ano.

"O que observamos nessa mesa foi que o governo
Lula seguiu inflexível na sua proposta de reajuste zero
para 2024, tanto para docentes ativos quanto em
relação aos aposentados. Este fato demonstra a
reiterada violência e descaso com a nossa categoria
profissional, mas não somente, com toda a política de
educação", criticou.

"Outras categorias foram contempladas com reajuste
já a partir de 2024, como Polícia Federal, Polícia
Rodoviária, Polícia Penal, de mais de 20%", lembrou a
docente.

Já Ana Carolina, presidente da Adufes, demonstrou
otimismo com o andamento da mobilização. "São 45
dias de greve. Temos hoje o mesmo número (de
adesão) que alcançamos em 2012 com 125 dias de
greve (.) essa greve é uma greve forte". Apesar do
otimismo, a liderança sindical denunciou a intimidação
que a categoria vem sofrendo no ES por parte dos
órgãos federais.

"Durante uma greve não se pergunta se o trabalhador
vai trabalhar, ele está com as suas atividades
suspensas. Qualquer tipo de ação nesse sentido é
uma intimidação ao trabalhador e ao seu direito de
greve. Eu estive no final de semana no comando
nacional de greve, (lá) não tive notícias de nenhuma
greve judicializada como a nossa. No Brasil não tem
nenhum Ministério Público, nenhuma Defensoria
Pública entrando na discussão do direito de greve e
das táticas de greve como nós temos aqui", reclamou.

Ana Paula explicou ainda o que seria o "Revogaço",
uma das principais demandas, ao lado da reposição
da perda salarial, reestruturação de carreiras,
contratação de novos professores e investimento nas
estruturas das instituições.

"O revogaço tem 22 itens e, desses, existem nove que
de alguma maneira têm impacto orçamentário. É a
revogação do Novo Ensino Médio, da Base Nacional
Comum Curricular, curricularização da extensão, fim
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da l ista tr ípl ice para não ter mais (rei tores)
interventores, exoneração daqueles que ainda não
terminaram o mandato e que foram nomeados fora da
ordem da lista. Então, não tem impacto orçamentário",
elencou.

Para a deputada Camila Valadão, o cenário que
justifica a greve seria muito mais grave do que em
outros momentos, pois a pauta por "reconstituir o
orçamento da educação" deixaria claro que "a greve é
pela existência da educação pública brasileira (.)
estamos falando de uma universidade que está
acabando".

Após a fala de toda a mesa da reunião, professores e
alunos reforçaram o discurso de que o movimento
precisa avançar para que o governo compreenda a
urgência da recomposição de salários, de orçamento e
de políticas pela permanência estudantil.

Representações

Após realização de 60 assembleias, com 58 rejeitando
as propostas do governo, na última segunda-feira (29)
os comandos nacionais de greve voltaram a se reunir
com o Ministério de Gestão e Inovação em Serviços
Públicos (MSI), apresentando contraproposta.

As categorias defendem, entre outros pontos, o
reajuste de 3,69% em agosto deste ano, mais 9% em
janeiro de 2025 e 5,16% em maio de 2026. Também
cobram recomposição orçamentár ia para as
Instituições Federais de Ensino (IFEs) de R$ 2,5
bilhões ainda em 2024.

Fonte: POLÍTICA ES

Site: https://fanoticias.com.br/greve-na-educacao-

federal-preocupa-comissao/
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio
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Redação RNES

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio

em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

Site: https://portal.redenoticia.es/sedu-abre-vagas-para-

cursos-de-educacao-profissional-tecnica-de-nivel-medio/
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio

(Destaques)
 

EXPRESSO CAPIXABA / ES. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benef íc io:  bolsa- formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa

da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio
em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br.

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

Site: https://expressocapixaba.com.br/sedu-abre-vagas-

para-cursos-de-educacao-profissional-tecnica-de-nivel-

medio/
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Da . Redação

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio

em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Sedu

Iris Carolina Miguez / Geiza Ardiçon

[email protected] / [email protected]

(27) 3636-7706 / 3636-7707

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://fanoticias.com.br/sedu-abre-vagas-para-

cursos-de-educacao-profissional-tecnica-de-nivel-medio/
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A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio
em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Sedu

Iris Carolina Miguez / Geiza Ardiçon

[email protected] / [email protected]

(27) 3636-7706 / 3636-7707

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://es1.com.br/sedu-abre-vagas-para-cursos-de-

educacao-profissional-tecnica-de-nivel-medio/
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio

 

SITE BARRA / SÃO MATEUS / ES. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio
em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

Site: https://sitebarra.com.br/v8/sedu-abre-vagas-para-

cursos-de-educacao-profissional-tecnica-de-nivel-medio/
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio

 

CORREIO 9 ON/LINE / ES - NOTÍCIAS. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio
em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

Site: https://correio9.com.br/sedu-abre-vagas-para-

cursos-de-educacao-profissional-tecnica-de-nivel-medio/
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Alunos da rede municipal de ensino
participam de desafio de robótica

 

PREFEITURA DE CARIACICA / ES. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

Aline Pagotto

Uma peça aqui, outra ali. Logo, elas se tornam um
robô funcional e atrativo. São essas instruções que
uma turma de alunos da rede municipal de ensino está
recebendo durante a oficina "Desafio da Robótica",
realizado nesta quarta-feira (29), no Ifes - Campus
Cariacica.

A oficina é fruto de uma parceria entre a Prefeitura de
Cariacica, por meio da Secretaria Municipal de
Educação (Seme) e o Ifes - Campus Colatina, por
meio do Laboratório de Extensão em Tecnologias
Educacionais e Robótica (Leter).

Os estudantes das Emefs Terfina Rocha Ferreira,
Escola do Campo, Manoel Mello Sobrinho, Talma
Sarmento de Miranda, Afonso Schwab, Cel PM Orlady
Rocha Filho e Eurides Gabriel foram divididos em três
categorias (aprendiz, moderado e avançado) com o
objetivo de treinar as equipes das escolas de Cariacica
para competições de robótica, como a Olimpíada
Brasileira de Robótica (OBR).

A secretária municipal de Educação de Cariacica,
Luzian Belisario, destaca que a Seme está investindo
na ampliação do projeto de robótica para as unidades
educac iona i s  da  rede .  "Es tamos  t ambém
intensificando o projeto nas escolas, uma vez que
acreditamos que a robótica contribui diretamente para
a aprendizagem dos nossos estudantes", afirma.

Segundo o técnico de assuntos pedagógicos da Seme,
João Luciano Araújo Viana, a intenção do desafio é
fomentar a robótica educacional, desenvolvendo nos
alunos o trabalho em equipe, promovendo a inovação
na educação e proporcionando experiências
pedagógicas deles.

O professor e coordenador da equipe de Robótica do
Ifes - Campus Colatina, Renan Osório Rios, destaca
que a robótica veio para inovar o ensino. "É uma
ferramenta educacional que utilizamos para o aluno
aprender a programar. Hoje, eles terão que montar
robôs para seguir linha, subir morro, descer morro e se
eles chegarem na parte mais avançada, identificar
pessoas e colocá-las em um local seguro. É motivador
assistir essa produção", conta.

Experiências

Para a estudante Lizânia Soares Miranda, a
ferramenta educacional traz realização e confiança
para os alunos. "Quando você monta um robô e vê
que o que você fez deu certo, é uma felicidade. É uma
realização tão grande que você diz: cara, eu consigo
fazer isso funcionar! E levar isso às crianças mais
novas, com certeza, vai estimular a confiança nelas
mesmas", explica ela, que é monitora e faz parte dos
Titãs da Robótica, equipe formada por alunos do Ifes -
Campus Colatina que vão disputar um campeonato
mundial na Holanda ainda neste ano.

Atualmente, Cariacica conta com uma delegação para
competições de robótica, chamada Pássaro de Fogo.
A equipe já possui um prêmio de melhor Escola
Pública do Estado no nível 1. A estudante Kelly
Victória, 13 anos, do 8º ano da Emef Stélida Dias, em
Campo Grande, faz parte da equipe e, para ela, é uma
honra participar do projeto.

"É uma responsabilidade muito grande. Eu fui eleita
capitã e tive que guiar a equipe na nossa primeira
competição. Ninguém sabia direito o que estava
fazendo, então eu também aprendi com eles, todo
mundo foi se ajudando. Eu quero levar isso para o
meu futuro, porque é uma coisa que eu já tenho
experiência, que eu gosto, que eu me encaixei", afirma
Kelly.

Já o estudante Bryan Meirelles, 12 anos, do 6ª ano da
Emef Manoel Mello Sobrinho, participa pela primeira
vez do desafio e está gostando muito da experiência.
"É muito legal participar pela primeira vez. Eu espero
aprender bastante coisa, como montar um robô, fazer
as ligações. E quero ensinar isso para outras pessoas
no futuro", finalizou.

Site:

https://www.cariacica.es.gov.br/noticias/73819/alunos-

da-rede-municipal-de-ensino-participam-de-desafio-de-

robotica
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Educação federal mantém greve no Espírito
Santo, afirmam entidades

 

TRIBUNA DO CRICARÉ ONLINE / ES - GERAL. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

Wellington Prado

Servidores da educação federal seguem em greve no
Espírito Santo. Uma entidade de classe, a Federação
de Sindicatos de Professores e Professoras de
Instituições Federais de Ensino Superior e de Ensino
Básico, Técnico e Tecnológico, a Proifes-Federação,
assinou acordo com o Governo Federal, na segunda-
feira (27). No entanto, nessa entidade não estão
vinculados os docentes e técnicos capixabas da Ufes
e do Ifes.

Professor do Centro Universitário Norte do Espírito
Santo (Ceunes), Victor Pena relatou que a Associação
dos Docentes da Ufes (Adufes), que está vinculada a
outra entidade, o Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes), fez uma
assembleia na sexta-feira que rejeitou a nova proposta
do Governo Federal.

"Então, a Ufes se mantém em greve, como todas as
universidades em que os sindicatos são vinculados ao
Andes.  Somente  a lguns  casos  em que as
universidades são vinculadas ao ProIfes houve
aceitação da proposta do governo" - reforça.

Victor adianta que uma reunião da categoria com o
Governo Federal deve ocorrer na próxima segunda-
feira, 3 de junho, quando o Andes deve apresentar
uma nova contraproposta.

PROIFES

Em comunicado na segunda-feira, a Proifes-
Federação, ent idade não representat iva dos
servidores das instituições no Espírito Santo, detalha
que no acordou que assinou com o Governo Federal,
há previsão de reajuste de 9% em janeiro de 2025 e
3,5% em maio de 2026, além de reestruturação na
progressão entre os diferentes níveis de carreira. As
demais entidades reivindicam percentual de reajuste
ainda 2024.

IFES

Técnica na unidade do Ifes em São Mateus, Alini Altoé
relata que a greve também permanece na instituição e
reorça que a Proifes-Federação não representa a
categoria no Espírito santo. Alini relata que uma
reunião deve ocorrer nesta quarta-feira (29) no

campus do  I fes  em São Mateus ,  quando,
possivelmente, deve ser articulada uma atividade de
greve para o dia 3 de junho.

Foto do destaque: Wellington Prado/TC Digital

Site: https://tconline.com.br/educacao-federal-mantem-

greve-no-espirito-santo-afirmam-entidades/
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Educação federal mantém greve no Espírito
Santo, afirmam entidades

 

TRIBUNA DO CRICARÉ JORNAL / ES - GERAL - pág.: 03. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

São Mateus - Servidores da educação federal seguem
em greve no Espírito Santo. Uma entidade de classe,
a Federação de Sindicatos de Professores e
Professoras de Instituições Federais de Ensino
Superior e de Ensino Básico, Técnico e Tecnológico, a
Proifes-Federação, assinou acordo com o Governo
Federal na segunda-feira (27).

No entanto, nessa entidade não estão vinculados os
docentes e técnicos capixabas da Ufes e do Ifes.

Professor do Centro Universitário Norte do Espírito
Santo (Ceunes), Victor Pena relatou que a Associação
dos Docentes da Ufes (Adufes), que está vinculada a
outra entidade, o Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes), fez uma
assembleia na sexta-feira que rejeitou a nova proposta
do Governo Federal.

"Então, a Ufes se mantém em greve, como todas as
universidades em que os sindicatos são vinculados ao
Andes.

Somente alguns casos em que as universidades são
vinculadas ao ProIfes houve aceitação da proposta do
governo" - reforça.

Victor adianta que uma reunião da categoria com o
Governo Federal deve ocorrer na próxima segunda-
feira, 3 de junho, quando o Andes deve apresentar
uma nova contraproposta.

PROIFES Em comunicado na segunda- feira, a
Proifes-Federação detalha que no acordo que assinou
com o Governo Federal, há previsão de reajuste de
9% em janeiro de 2025 e 3,5% em maio de 2026, além
de reestruturação na progressão entre os diferentes
níveis de carreira.

As demais entidades reivindicam percentual de
reajuste ainda em 2024.

IFES Técnica na unidade do Ifes em São Mateus, Alini
Altoé relata que a greve também permanece na
instituição e reforça que a Proifes-Federação não
representa a categoria no Espírito Santo. Alini relata
que uma reunião deve ocorrer nesta quarta-feira (29)
no campus do Ifes  em São Mateus, quando,
possivelmente, deve ser articulada uma atividade de
greve para o dia 3 de junho.
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio

 

PORTAL DO GOVERNO DO ESPIRITO SANTO - NOTICIAS. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio
em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Sedu

Iris Carolina Miguez / Geiza Ardiçon

iclsmiguez@sedu.es.gov.br / gardicon@sedu.es.gov.br

(27) 3636-7706 / 3636-7707

Site: http://www.es.gov.br/Noticia/sedu-abre-vagas-para-

cursos-de-educacao-profissional-tecnica-de-nivel-medio
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio

 

NDS ONLINE / VITÓRIA / ES. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio

em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

Site: https://ndsonline.com.br/noticia/4629/sedu-abre-

vagas-para-cursos-de-educacao-profissional-tecnica-de-

nivel-medio
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio

 

ALERTA ESPÍRITO SANTO - ÚLTIMAS NOTÍCIAS. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio

em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

Site:

https://alertaespiritosanto.com.br/noticia/24996/sedu-

abre-vagas-para-cursos-de-educacao-profissional-

tecnica-de-nivel-medio
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio

 

JORNAL O RIBANENSE ONLINE / VITÓRIA / ES. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

Por:  Redacão

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio

em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

Site: https://www.oribanense.com.br/noticia/24152/sedu-

abre-vagas-para-cursos-de-educacao-profissional-

tecnica-de-nivel-medio
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio

 

TV CAPARAÓ ONLINE / IÚNA / ES - NOTÍCIAS. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio

em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

Site: https://tvcaparao.com/noticia/37447/sedu-abre-

vagas-para-cursos-de-educacao-profissional-tecnica-de-

nivel-medio
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio

 

AGORA ES ONLINE / VITÓRIA / ES - GERAL. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio

em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

>

Site: https://agoraes.com.br/noticia/2896/sedu-abre-

vagas-para-cursos-de-educacao-profissional-tecnica-de-

nivel-medio
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio

 

HOJE ES ONLINE - ESTADO. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

Da Redação

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio

em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

Informações à Imprensa: Assessoria de Comunicação
da Sedu

Iris Carolina Miguez / Geiza Ardiçon

[email protected] / [email protected]

(27) 3636-7706 / 3636-7707

Fonte: GOVERNO ES

Site: https://hojees.com.br/sedu-abre-vagas-para-cursos-

de-educacao-profissional-tecnica-de-nivel-medio/
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio

 

PORTAL SBN / SÃO MATEUS / ES - NOTÍCIAS. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29/5), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio
em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

PORTAL SBN

Site: https://portalsbn.com.br/sedu-abre-vagas-para-

cursos-de-educacao-profissional-tecnica-de-nivel-medio
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio

 

PORTAL EXTRA / SÃO GABRIEL DA PALHA - GERAL. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio

em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

Site: https://portalextra.com.br/noticia/9618/sedu-abre-

vagas-para-cursos-de-educacao-profissional-tecnica-de-

nivel-medio
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Sedu abre 540 vagas de cursos técnicos
gratuitos com bolsa de R$ 400

 

JORNAL TEMPO NOVO ONLINE / ES - NOTÍCIAS. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

Gabriel Almeida

A Secretaria da Educação (Sedu) abriu, nesta quarta-
feira (29), 540 vagas de cursos técnicos gratuitos. As
oportunidades são ofertadas através de parceria com
o Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes).

Os cursos ofer tados são para as áreas de
administração, formações em vendas, eletrotécnica,
comércio exterior, logística, agroindústria, aquicultura,
mecânica e metalurgia.

De acordo com o edital, podem se inscrever
estudantes da Rede Pública Estadual que estão
matriculados nas 1ª e 2ª séries do Ensino Médio
regular ou 1ª e 2ª etapa da Educação de Jovens e
Adultos (EJA).

Além disso, há vagas para alunos de escolas privadas,
na condição de bolsistas integrais.

Os cursos técnicos gratuitos são ofertados em parceria
multicampi com o Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) e por
meio do Programa Nacional de Acesso ao Ensino
Técnico e Emprego (Pronatec).

Como se inscrever nos cursos técnicos gratuitos da
Sedu?

As inscrições dos cursos gratuitos podem ser feitas do
dia 3 ao dia 21 de junho de 2024. Os candidatos
interessados devem acessar o site da Sedu para se
inscrever e concorrer a uma das vagas.

O edital e mais informações do processo seletivo
também estão disponíveis no site da Sedu.

Site: https://www.portaltemponovo.com.br/sedu-abre-

540-vagas-de-cursos-tecnicos-gratuitos-com-bolsa-de-r-

400/
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Ecossistema de inovação segue avançando
em Alegre e Guaçuí

 

AQUI NOTÍCIAS ONLINE / ES - CIDADES. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

Redação

Na próx ima segunda- fe i ra  (3 ) ,  as  c idades
de Alegre e Guaçuí darão mais um passo para que a
Inovação se torne um Ecossistema na região
do Caparaó.

Leia também: Cachoeiro: Plano de Manejo do
Monumento Natural do Itabira é publicado

O quarto encontro de "Estruturação do Ecossistema de
Inovação", com o tema "Construção da Governança"
será ás 18h, no Polo UAB do campus de Alegre
da Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes). Os
encontros são realizações da Prefeitura de Alegre em
parceria com a Prefeitura de Guaçuí.

Segundo o Superintendente de Meio Ambiente e
Coordenador de Inovação da Prefeitura de Alegre,
Willian Fadini Faian, a partir deste encontro, serão
estruturadas as atribuições de cada representante na
gestão do Ecossistema de Inovação.

"Os gestores terão a tarefa de integrar os demais
atores e estreitar as relações com agentes de setores
do mercado e da sociedade identificados como
prioritários, a partir das constatações dos três
encontros anteriores", explicou.

Um Comitê Gestor será composto por representantes
das instituições e acompanhará o desenvolvimento
dos trabalhos, lidando com pontos críticos e avaliando
os resultados alcançados.

Já um Comitê Executivo, formado por servidores das
Prefeituras de Alegre e Guaçuí, ficará responsável
pelos processos de comunicação e organização dos
eventos.

Os comitês serão apoiados por grupos de trabalho
criados para cada uma das seis vertentes do
Ecossistema de Inovação: Ambiente de Inovação;
Institutos de Ciência, Tecnologia e Inovação (ICTI);
Programas e Ações; Políticas Públicas e Capital.

Segundo o relatório resultante dos workshops, os
setores mais representativos da região são o
Agronegócio, a Produção de Alimentos, a Saúde, o
Turismo e a Economia Criativa.

"Esses setores têm maior representatividade
econômica e, portanto, maior demanda por soluções
inovadoras. Identificamos esses setores como
prioritários para a estruturação do Ecossistema de
Inovação", projetou Faian.

O 1º Workshop de Estruturação do Ecossistema Local
de Inovação, realizado em fevereiro, mapeou,
diagnosticou e mediu a maturidade da região. O
segundo encontro, em abril, identificou os atores que
podem fazer a diferença na estruturação deste novo
habitat de Inovação.

Em maio, o 3º Workshop abordou a importância da
operacionalização e monitoramento do Plano de
Governança, validando o Plano de Ação estruturado
no workshop anterior.

Até agora, part ic iparam do planejamento do
Ecossistema de Inovação representantes das
Prefeituras de Alegre e Guaçuí; da Universidade
Federal do Espírito Santo (UFES); do Instituto
Federal do Espírito Santo (Ifes); do Instituto
Capixaba de Ensino, Pesquisa e Inovação em Saúde
(ICEPI); da Secretaria de Estado da Ciência,
Tecnologia, Inovação e Educação Profissional (SECTI)
e SEBRAE.

Representantes de outras instituições já fazem parte
dos esforços para a estruturação do Ecossistema de
Inovação, a exemplo da Associação Comercial,
Agronegócio, Industrial e de Serviços de Guaçuí
(ACISG); SICRED; Banco do Brasil; Instituto Capixaba
de Pesquisa, Assistência Técnica e Extensão Rural
(Incaper); Conselho Regional de Engenharia e
Agronomia do Espírito Santo (CREA); Incubadora Sul
Capixaba e empresas privadas como Mútua; MV
Gestão Integrada e Conect Pag.

Antes de partir para a execução das estratégias
planejadas e das intervenções necessárias em curto
prazo, foi constatado o nível de maturidade inicial
do Ecossistema de Inovação na região.

A constatação de um estágio embrionário foi
acompanhada pela identificação de pontos fortes e
fracos, que delinearam as estratégias de ação a serem
adotadas a partir da definição do papel de cada agente
ou ator na formalização do Ecossistema de Inovação.
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O Superintendente de Meio Ambiente e Coordenador
de Inovação da Prefeitura de Alegre, William Fadini
Faian, define o Ecossistema de Inovação como "um
ambiente complexo, composto por diversos elementos
interdependentes, que promovem o desenvolvimento e
a implementação de ideias inovadoras".

"Esses elementos podem incluir empresas, startups,
universidades, centros de pesquisa, investidores,
governos, incubadoras, aceleradoras, comunidades de
empreendedores e outros atores relevantes"
conceituou.

Iniciado no mês de fevereiro, o Ecossistema Local de
Inovação visa desenvolver soluções de mercado. Um
Ecossistema de Inovação, portanto, consegue atingir o
equilíbrio e integração dos elementos de maneira
eficaz, criando um ambiente que possibil ita o
surgimento, o crescimento e a valorização de ideias
inovadoras.

A Prefeitura de Alegre segue viabilizando parcerias
para colocar em pleno funcionamento, ainda nesse
ano, o projeto do Escritório Local de Promoção da
Inovação.

A ideia é contar com salas a serem disponibilizadas
para a Incubadora em fase de criação dentro do
Centro de Ciências Agrárias e Engenharias (CCAE)
da Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) a
"INOVALEGRE''.

Fonte: Prefeitura de Alegre

Site: https://aquinoticias.com/2024/05/ecossistema-de-

inovacao-segue-avancando-em-alegre-e-guacui/
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio

 

CIDADE NA REDE / CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM / ES - GERAL. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

Por:  Cidade na Rede

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio

em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

Site: https://cidadenarede.net/noticia/26425/sedu-abre-

vagas-para-cursos-de-educacao-profissional-tecnica-de-

nivel-medio
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Greve na educação federal preocupa
comissão
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Por Redação Web Ales, com edição de Nicolle Expósito

A Comissão de Direitos Humanos da Assembleia
Legislativa (Ales) debateu nesta quarta-feira (29), com
professores, alunos e entidades de classe, a greve de
docentes e servidores técnicos de universidades e
institutos federais em todo o país há quase três
meses. No Espírito Santo a greve já dura 45 dias. Os
participantes destacaram a força do movimento e
criticaram a postura do governo federal com os pleitos
da Educação.

Para Jacyara Paiva, docente da Ufes e membro da
diretoria do Sindicato Nacional dos Docentes das
Instituições de Ensino Superior (Andes), o governo
federal não vê a educação como prioridade no
orçamento, apesar da promessa eleitoral.

"Fazer da educação prioridade é necessariamente
hoje restituir orçamento. Para ficar apenas um
exemplo, vocês sabiam que hoje a Ufes opera com
metade dos seus recursos, se comparada a 2015? E
isso tem significações diretas para o tipo de educação
que nós oferecemos", afirmou.

Fotos da reunião

A vice-presidente da Associação dos Docentes da
Ufes (Adufes), Jeffa Moreira Santana, lembrou que a
luta contra um processo de sucateamento e
privatização dos serviços de educação vem de
décadas no país.

"Estamos fazendo ecoar o nosso grito, que é o grito de
que? Por uma educação pública e de qualidade, sem
privatismo, sem precariedade. Isso a gente vê ao
longo de um tempo, e a gente tá lutando pra isso.
Essa luta constante é o quê? Ela é visceral, ela tá
fazendo parte de nós. Ela vai nos constituir e essa luta
nós vamos sair como vencedoras, porque o que
acontece se nós não tivéssemos feito greve, nenhum
aumento teria em 93, 94, 99, 2000, 2001, 2003, 2012,
2016. São várias greves em diversos instantes",
explicou.

Sem diálogo

Uma das lideranças do comando local de greve na
Ufes, a professora Patrícia Freitas enfatizou que o
movimento vem ganhando novas adesões de

instituições e entidades a cada dia, principalmente
como reflexo da falta de diálogo do Executivo federal.
Patrícia destacou pontos da pauta que tratariam de
revogações. Seriam medidas de contingenciamento
que prejudicam o orçamento para várias unidades até
o final do ano.

"O que observamos nessa mesa foi que o governo
Lula seguiu inflexível na sua proposta de reajuste zero
para 2024, tanto para docentes ativos quanto em
relação aos aposentados. Este fato demonstra a
reiterada violência e descaso com a nossa categoria
profissional, mas não somente, com toda a política de
educação", criticou.

"Outras categorias foram contempladas com reajuste
já a partir de 2024, como Polícia Federal, Polícia
Rodoviária, Polícia Penal, de mais de 20%", lembrou a
docente.

Já Ana Carolina, presidente da Adufes, demonstrou
otimismo com o andamento da mobilização. "São 45
dias de greve. Temos hoje o mesmo número (de
adesão) que alcançamos em 2012 com 125 dias de
greve (...) essa greve é uma greve forte". Apesar do
otimismo, a liderança sindical denunciou a intimidação
que a categoria vem sofrendo no ES por parte dos
órgãos federais.

"Durante uma greve não se pergunta se o trabalhador
vai trabalhar, ele está com as suas atividades
suspensas. Qualquer tipo de ação nesse sentido é
uma intimidação ao trabalhador e ao seu direito de
greve. Eu estive no final de semana no comando
nacional de greve, (lá) não tive notícias de nenhuma
greve judicializada como a nossa. No Brasil não tem
nenhum Ministério Público, nenhuma Defensoria
Pública entrando na discussão do direito de greve e
das táticas de greve como nós temos aqui", reclamou.

Ana Paula explicou ainda o que seria o "Revogaço",
uma das principais demandas, ao lado da reposição
da perda salarial, reestruturação de carreiras,
contratação de novos professores e investimento nas
estruturas das instituições.

"O revogaço tem 22 itens e, desses, existem nove que
de alguma maneira têm impacto orçamentário. É a
revogação do Novo Ensino Médio, da Base Nacional
Comum Curricular, curricularização da extensão, fim
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da l ista tr ípl ice para não ter mais (rei tores)
interventores, exoneração daqueles que ainda não
terminaram o mandato e que foram nomeados fora da
ordem da lista. Então, não tem impacto orçamentário",
elencou.

Para a deputada Camila Valadão, o cenário que
justifica a greve seria muito mais grave do que em
outros momentos, pois a pauta por "reconstituir o
orçamento da educação" deixaria claro que "a greve é
pela existência da educação pública brasileira (...)
estamos falando de uma universidade que está
acabando".

Após a fala de toda a mesa da reunião, professores e
alunos reforçaram o discurso de que o movimento
precisa avançar para que o governo compreenda a
urgência da recomposição de salários, de orçamento e
de políticas pela permanência estudantil.

Representações

Após realização de 60 assembleias, com 58 rejeitando
as propostas do governo, na última segunda-feira (29)
os comandos nacionais de greve voltaram a se reunir
com o Ministério de Gestão e Inovação em Serviços
Públicos (MSI), apresentando contraproposta.

As categorias defendem, entre outros pontos, o
reajuste de 3,69% em agosto deste ano, mais 9% em
janeiro de 2025 e 5,16% em maio de 2026. Também
cobram recomposição orçamentár ia para as
Instituições Federais de Ensino (IFEs) de R$ 2,5
bilhões ainda em 2024.

Site:

http://www.al.es.gov.br/Noticia/2024/05/46967/greve-na-

educacao-federal-preocupa-comissao.html
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio

 

ES 24 HORAS / ES - NOTICIAS. Qua, 29 de Maio de 2024
IFES GERAL

Por:  Redação ES 24 HORAS

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio

em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

Site: https://www.es24horas.com.br/noticia/18194/sedu-

abre-vagas-para-cursos-de-educacao-profissional-

tecnica-de-nivel-medio
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio

 

A NOTÍCIA / ES - GERAL - pág.: 02. Qui, 30 de Maio de 2024
IFES GERAL

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024) Inscrições: de 03
de junho de 2024 a 21 de junho de 2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral; Benefício: bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400 IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)
Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio
em 2024.

Vagas: 140 As distribuições das vagas podem ser
conferidas nos editais dos respectivos processos
seletivos, disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br.
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Atletas linharenses são campeões na
Gynminasiade 2024 e campeonato brasileiro

de wrestling 2024
 

O PIONEIRO / ES - GERAL - pág.: 07. Qui, 30 de Maio de 2024
IFES GERAL

Os atletas, Enzo Antonio dos Anjos Pegorette e Kauâ
Basilho Neves -IFES Linhares Eduardo Nascimento
Lemos do POLI I, representaram o município de
Linhares nos jogos escolares na modalidade de
Wrestling e no campeonato Brasileiro 2024 pela CBW.

Enzo Pegorette alcançou o primeiro lugar nos jogos
escolares e no brasileiro de Wrestling, duas medalhas
de ouro e o cinturão de 1º colocado geral da CBW, na
categoria livre até 65kg, vencendo 10 lutas. Se
manteve assim, no primeiro lugar do ranking.

Eduardo Lemos estreando nas competições, ficou em
3º lugar na categoria livre até 110 kg. E Kauan Basilho,
também estreante, ficou em 5º lugar no estilo greco
romano até 80 kg.

Os aletas integraram a seleção capixaba de Wrestling,
que alcançou o 1º lugar na serie prata masculina e
feminina.

Enzo Pegorette, por ter sido o primeiro do ranking em
2023, teve a honra de apresentar a bandeira do
Espírito Santo.

"Foi uma grande participação de linhares, porque com
apenas 3 at letas integrando a seleção, que
contribuíram para o resultado geral da equipe. Agora
vamos focar para a seletiva do jogos da juventude no
início de julho", disse o atleta.

Enzo Pegorette vai representar o Brasil nos próximos
dias 25 a 30 de junho, na República Dominicana,
disputando o pan americano de wrestling e depois
permanece de 1 a 8 de julho no país para camping
internacional de treinamento, onde teremos apenas
dois representantes de cada país, sendo Enzo
Pegorette um dos que representarão o Brasil, junto
com a at leta de São Paulo,  por convi te da
Confederação Brasi le i ra de Wrest l ing-CBW.

Antes no dia 16 de junho, ele disputa o circuito norte
nordeste de Wrestling na Paraíba, valendo pontos
para o ranking 2024.
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Semdege de Barra de São Francisco realiza o
primeiro 'Hora do Empreendedor' do ano

 

HOJE NOTÍCIAS  / ES - GERAL - pág.: 05. Qui, 30 de Maio de 2024
IFES GERAL

A Secretar ia Munic ipal  de Desenvolv imento
Econômico e Geração de Empregos (Semdege)
realizou o primeiro encontro deste ano de 2024 do
programa "Hora do Empreendedor", realizado na
terça-feira (28), no auditório da Câmara Municipal, em
parceria com o Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e
Pequenas Empresas (Sebrae ES).

Compareceram ao evento ,  comerc ian tes  e
microempreendedores individuais (MEI), além de 50
estudantes do curso de Bacharel em Administração,
do Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) -
Campus Barra de São Francisco.

O encontro foi ministrado pela especialista em
Administração Financeira do Sebrae, Fernanda
Gomes, que ensinou aos presentes técnicas e
ferramentas para a produção de conteúdos em mídias
digitais, e explicou como uma boa história pode cativar
cada vez mais clientela.

"É muito importante as pessoas comparecerem,
porque tem que ter noção daquilo que ele vai publicar
na mídia social.

Não é qualquer texto, qualquer conteúdo. A pessoa
tem que conhecer muito bem o produto e a entrega
que ela vai fazer.

Então a comunicação via rede social tem que ser
muito atrativa, e aqui, a gente trouxe uma pequena
estrutura para poder dar uma orientação básica para
que eles conseguissem construir isso de uma forma
assertiva", explicou Fernanda Gomes.

A senhora Ivonete Maria da Silva Souza, que é
cabeleireira a mais de 40 anos em Vila Landinha,
próximo à Bela Moveis, ficou bem animada com o
conhecimento passado pela Fernanda , e disposta a
aprender mais para alavancar as vendas de seu salão
de beleza. "Eu não tenho habilidade com essas coisas
de internet como os adolescentes e jovens de hoje,
então esta palestra dessa noite me abriu bem os
olhos. Diria que foi muito aproveitável, porque eu
tenho muita dificuldade em postar para vender. Eu sei
trabalhar muito, mas hoje ela me abriu bastante os
olhos para muitas coisas que eu estava fazendo
errado em meu salão, e agora vou saber consertar",
destacou a micro empreendedora.

A turma de Administração do Ifes também fixou os
olhos em tudo que a palestrante apresentou.

O coordenador do curso de Administração, Angelo
Roberto Fiorio Custodio, destacou a importância desse
tipo de atividade extra classe e agradeceu a prefeitura
pelo convite ao Ifes.

"Foi importante para o Ifes trazer os alunos aqui,
porque o nosso curso de administração visa preparar
profissionais eficientes para o mercado de trabalho
atual. E a produção de conteúdos para mídias sociais
é um fator essencial para o sucesso de qualquer
empreendimento.

Para muitas empresas aqui da região esse é um
diferencial competitivo.

E para nós do Ifes enxergamos que essa palestra,
promovida pela Prefeitura de Barra de São Francisco e
com apoio do Sebrae, fornece um grande destaque
para os nossos alunos", disse Angelo Fiorio.

Para o técnico em Administração Erik Miguel, a
palestra lhe serviu para corrigir alguns pontos no
momento de divulgação do seu trabalho em decoração
de eventos. "A Fernanda me ensinou que existe o
'time' certo para divulgar o meu conteúdo, ou seja, o
horário mais adequado para o meu tipo de público.

Então aqui, consegui aprender sobre o horário correto
para fazer as postagens, conhecer quem é o meu
público alvo, para me fazer as postagens e obter mais
engajamentos nas minhas publicações", afirmou Erik
Miguel.

O secretário da Semdege, Guilherme Fernandes,
expressou alegria e gratidão pelo sucesso do primeiro
encontro do Hora do Empreendedor do ano. "Estamos
muito felizes aqui pelo sucesso que foi a palestra de
hoje.

Fernanda é uma consultora super gabaritada do
Sebrae, já trabalhou com a gente em 2021 e foi
sucesso.

Vol tamos nessa terça (28)  com a hora do
empreendedor, a primeira de 2024, e esse sucesso
nós agradecemos a parceria com o Sebrae, que está
disponibilizando esses consultores de alto nível para
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estarem vindo dar aulas à nossa população, micro
empresários e estudantes", concluiu Guilherme
Fernandes.
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Estudantes do Ifes participam de
acampamento para atletas de handebol na

Croácia
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@equipeGN

A equipe de handebol feminino do Instituto Federal
do Espírito Santo (Ifes) está participando, desde o
último sábado (25) do 20° Rovinj Handball Camp,
acampamento internacional para jovens atletas de
handebol, na Croácia. O evento prossegue até este
próximo sábado, 1º de junho.

Segundo o Ifes, o objetivo da atividade é promover o
aperfeiçoamento técnico-tático das estudantes nessa
modalidade esportiva. A equipe foi vice-campeã dos
Jogos dos Institutos Federais (JIFs) em 2023 e é
composta por cinco alunas do Campus Montanha e
uma estudante do Campus Piúma.

Intercâmbio

As alunas também participarão de um intercâmbio
acadêmico cultural na Itália, a partir do dia 2 de junho.
Lá, conhecerão uma instituição de ensino técnico e
superior e visitarão pontos históricos Roma, capital
italiana, além da oportunidade de ter a vivência dos
idiomas inglês e italiano.

A viagem faz parte do Projeto Esport ivo de
Internacional ização, que visa aprofundar as
possibilidades de participação no esporte escolar, para
além dos projetos de treinamento desenvolvidos no
Ifes. Durante o acampamento, a equipe participará de
atividades de caráter técnico e tático da modalidade de
handebol, com uma equipe de diferentes profissionais,
técnicos, professores, bem como ex-campeões
olímpicos pela seleção da Croácia.

A iniciativa tem como objetivo contribuir para o
aprofundamento da vivência esportiva no handebol, ao
experienciar a prática com estudantes na mesma
idade escolar, pertencentes a outros países, como
Croácia, Egito, Itália, Suécia, Noruega, Alemanha,
Polônia, Áustria e Eslovênia. Essa é a primeira vez
que o Brasil será representado no acampamento.

Site: https://grafittinews.com.br/estudantes-do-ifes-

participam-de-acampamento-para-atletas-de-handebol-

na-croacia/
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Agricultura familiar: feirantes recebem
novas barracas em Ibatiba
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Os feirantes de Ibatiba acabam de receber um
importante reforço para expor e vender seus produtos.
Na sexta-feira (24), 30 barracas novas foram
entregues aos produtores que part icipam da
Associação dos Feirantes de Ibatiba.

A tradicional feira acontece, toda sexta-feira, a partir
das 16h30, na Praça do Instituto Federal do Espírito
Santo (Ifes-Ibatiba). As novas barracas foram
adquiridas via convênio com o Governo do Estado por
meio da Secretar ia Estadual da Agricul tura,
Abastecimento, Aquicul tura e Pesca.

A Feira do Produtor é realizada por meio da parceria
entre a Associação dos Feirantes de Ibatiba e a
Prefeitura Municipal.

"Todos os feirantes cadastrados receberam as novas
barracas. O espaço de comercial ização dos
produtores da agricultura familiar reúne trabalhadores
que dedicam suas vidas a nos trazerem produtos de
qualidade. É uma Feira que ainda oportuniza
encontros, boa prosa, um encontro de famílias e
amigos que além de ser um espaço cultural ainda
fomenta a prática comercial levando renda às famílias
ibatibenses. Sendo assim, total infraestrutura é de
extrema importância para que esses momentos sejam
feitos com qualidade, conforto e alegria as nossas
famílias", destacou o Prefeito Luciano Pingo durante a
cerimônia de entrega.

De acordo com a Secretaria de Agricultura, Indústria e
a Feira dos Produtores favorece os pequenos
produtores locais, permitindo que os mesmos
comercial izem seus produtos diretamente ao
consumidor, com maior valorização da mercadoria. A
feira ainda se destaca pela gastronomia, são
comercializados produtos da roça, como broa de fubá,
biscoitos, rapadura, frango caipira, caldo de cana,
pastel, além da venda de alguns produtos artesanais.

Site: https://conexaosafra.com/geral/agricultura-familiar-

feirantes-recebem-novas-barracas-em-ibatiba/
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Sedu abre vagas para cursos de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio

(educação)
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Redação Em Dia ES

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante.

As oportunidades são ofertadas em parceria
multicampi com o Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) e por
meio do Programa Nacional de Acesso ao Ensino
Técnico e Emprego (Pronatec).

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas : 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições : de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de
Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio
em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br.

Confira aqui as publicações no Diário Oficial.

Site: https://emdiaes.com.br/educacao/sedu-abre-vagas-

para-cursos-de-educacao-profissional-tecnica-de-nivel-

medio/
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?Servidores do Ifes farão protesto em
Jucutuquara na próxima segunda
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Ato será na praça ao lado campus Vitória e marca o
Dia Nacional de Luta pela Educação

Servidores do Instituto Federal do Espírito Santo
(Ifes) realizarão um ato na próxima segunda-feira (3),
às 13h, na praça de Jucutuquara, ao lado do campus
de Vitória. A atividade faz parte do Dia Nacional de
Luta pela Educação Federal, organizado pelos
Comandos Nacionais de Greve das entidades
representativas dos servidores dos institutos e
universidades federais. A manifestação é uma
resposta à negativa por parte do Governo Federal em
aceitar a proposta apresentada pelos técnico-
administrativos e docentes, que estão em greve desde
abril . O protesto também quer mostrar insatisfação
com o acordo firmado nessa segunda-feira (27) entre o
Governo Federal e a Federação de Sindicatos de
Professores e Professoras de Instituições Federais de
Ensino Superior e de Ensino Básico Técnico e
Tecnológico (Proifes), entidade que, segundo o diretor
financeiro do Sindicato Nacional dos Servidores
Federais da Educação Básica, Profissional e
Tecnológica (Sinasefe) - Seção Sindical Ifes -, Marcus
Podestá, não tem legitimidade para representar os
técnicos e docentes do Ifes.

E l e   a p o n t a  q u e  e s s e s  t r a b a l h a d o r e s  s ã o
representados pelo Sinasefe Nacional; os professores
das universidades federais, a nível nacional, pelo
Andes Sindicato Nacional; e os técnicos pela
Federação de Sindicatos de Trabalhadores Técnico-
Administrativos em Instituições de Ensino Superior
Públicas do Brasil (Fasubra). Por isso, o Sindicato dos
Trabalhadores da Universidade Federal do Espírito
Santo (Sintufes) e a Associação dos Docentes da Ufes
(Adufes) foram convidados para participar da
manifestação, tendo esta última já confirmado a
presença.

O diretor do Sinasefe informa que já há uma decisão
na Justiça do Trabalho, em Brasília, que veda a
atuação sindical do Proifes em relação à categoria
representada pelo Sinasefe.

Quando entraram em greve, os trabalhadores do Ifes
afirmaram que a defasagem salarial dos técnicos é de
34% e a dos docentes, de 22%. Os servidores
reivindicavam reajuste salarial equivalente a essas
porcentagens. Contudo, a proposta do Governo era
0% de reajuste em 2024 e 2,5% em 2025 mais 2,5%

em 2026.

Na reunião do dia 21 de maio, que antecedeu o acordo
com o Proi fes,  para a carre i ra de técnico-
administrativo o Governo propôs 9% de recomposição
salarial para 2025 e 5% para 2026, e manteve 0% de
reajuste em 2024. Para a docente, o percentual
proposto foi de 9% em 2025, 3,5% em 2026 e 0% em
2024. A proposta dos docentes foi apresentada no dia
17 de maio. Ambas não foram aceitas pelos
trabalhadores.

https://www.seculodiario.com.br/educacao/servidores-
do-ifes-entram-em-greve-a-partir-do-proximo-dia

Movimento será em todos os campi do Estado. No
mesmo dia, professores da Ufes debatem paralisação

Site:

http://www.seculodiario.com.br/educacao/servidores-do-

ifes-farao-protesto-em-jucutuquara-na-proxima-segunda
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Como a polarização política afeta a
juventude capixaba? (TV Século)

 

SÉCULO DIÁRIO ON/LINE / VITÓRIA / ES. Qui, 30 de Maio de 2024
IFES GERAL

Grupo do Ifes de Vitória pesquisa pensamento de
j o v e n s  e m   e s c o l a s  e  a p o n t a  r e s u l t a d o s
s u r p r e e n d e n t e s

O Grupo Práticas Educativas e Polarização Política,
ligado ao mestrado do Ensino de Humanidades do Ifes
de Vitória, vem realizando pesquisas em escolas com
objetivo de entender melhor o pensamento das
juventudes de hoje sobre a política.

Para saber mais sobre o tema, o programa Política ES
recebe o professor Davis Alvim, coordenador da
pesquisa, e os estudantes Lucas Cremonini Junior,
Manuella Bittencourt e Larissa Oliveira, também
pesquisadores participantes. Eles analisam os
resultados encontrados entre jovens capixabas em
comparativo com dados de pesquisas nacionais, e
trazem percepções sobre o posicionamento político
deles dentro dos espectros de esquerda, centro e
direita, e em relação aos principais líderes nacionais
Lula (PT) e Jair Bolsonaro (PL).

Ainda avaliam como a polarização de hoje afeta os
jovens, se esta afeta suas relações pessoais e
famil iares, e quais espaços consideram mais
importantes em seus processos de formação política.

----

* Inscreva-se no canal do Século Diário no YouTube e
ative o sininho para acompanhar as novidades.

** Se quiser ouvir este e outros programas em
podcast, siga os canais do Século Diário no Spotify e
Google Podcasts .

Site: https://www.seculodiario.com.br/tv-seculo/como-

polarizacao-politica-afeta-a-juventude-capixaba
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Médico veneciano atuou como voluntário no
Rio Grande do Sul
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cintia.zache

O médico Igor Peixoto Biral, 31 anos, foi acionado pela
Força Nacional do Sistema Único de Saúde (SUS), e
desde o último dia 17, estava atuando em Porto
Alegre, no hospital de campanha, atendendo as
vítimas da tragédia que o estado vem enfrentando.

O médico se inscreveu como voluntário e foi
selecionado para a segunda turma, através de uma
lista de cerca de 70 mil profissionais. "O que me
motivou a me inscrever, foi a necessidade de ajudar as
pessoas, nesse momento tão difícil que elas estão
passando.  Entend i  que é  um momento de
solidariedade e, poder usar minha profissão para isso,
é gratificante", fala Biral.

O médico retornou para o município veneciano, mas,
conta que trabalhou durante plantões de 12 horas por
dia, nos períodos noturnos. "Atendemos pessoas com
diversas queixas e, ouvimos histórias de todos os
jeitos, de como as vítimas perderam tudo, de como
estão reconstruindo as suas vidas. Atendemos
pacientes em grande parte, com doenças que estão
relacionadas com enchentes, como por exemplo,
leptospirose, dengue e outras. Mas graças a Deus,
não tive atendimento com óbito", explica.

Formação e trabalho em Nova Venécia

Igor nasceu em Nova Venécia, é filho da servente da
EMEF Stanislaw Zucoloto, Elisiane Frigerio Peixoto
Biral e do Luiz Biral Neto, que é pintor na Prefeitura. O
médico é irmão da Ingrid Peixoto Biral, 29, casado
com a Vanessa Oliveira, e pai do Theo Felix, 03.

Morador do bairro Rúbia, o médico cursou o Ensino
Fundamental na EMEF Veneciano, fez Ensino Médio
no Instituto Federal do Espírito Santo (IFES), e se
formou em Medicina na Universidade Federal do
Espírito Santo (UFES).

Em Nova Venécia, Igor trabalha no Serviço de
Atendimento Móvel de Urgência (SAMU). "Vim embora
para casa com sentimento de missão cumprida.
Trabalhei, conheci pessoas maravilhosas, do Norte a
Sul do país, vi muitas histórias comoventes e lindas ao
mesmo tempo. O mais difícil foi ouvir e ver os
moradores que perderam tudo e, agora, não sabem
como recomeçar a vida, a esperança é que tudo vá se

ajeitando", finaliza.

Site: https://portal.redenoticia.es/medico-veneciano-

atuou-como-voluntario-no-rio-grande-do-sul/
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Pressão, depressão e fracasso. os desafios
que afligem a maioria dos estudantes

brasileiros
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Wilson Rodrigues

*Luciana Gageiro Coutinho , Universidade Federal
Fluminense (UFF) e Rose Gurski , Universidade
Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS)

O adoecimento psíquico de jovens brasileiros tornou-
se um fantasma que ronda a comunidade acadêmica.
Assistimos a um crescente aumento nos índices de
sofrimento psíquico da juventude brasileira , com
destaque aos universitários, situação já mapeada por
órgãos de saúde e educação nacionais.

Pesquisas recentes da Associação Nacional dos
Dirigentes das Instituições Federais de Ensino
Superior (Andifes) apontam um número significativo de
universitários com dificuldades emocionais em seus
percursos acadêmicos (83,05%). Os dados mostram
que a ansiedade e o desânimo aparecem com maior
frequência, seguidos pelas ideias de morte e
pensamento suicida. Os números da pesquisa da
Andifes mostram o suicídio como a segunda causa de
morte de universitários.

Uma possível condição de agravamento de sofrimento
de discentes nas universidades está associada às
novas formas de ingresso , à mobilidade social e
geográfica propiciada pelo ENEM e pelo SISU, assim
como pela precarização das políticas de inclusão e
permanência dirigidas aos alunos de baixa renda,
negros e indígenas.

Nesse sentido, a pesquisa ainda mostrou que as
dificuldades emocionais estão frequentemente
associadas às questões financeiras, à carga excessiva
de trabalhos acadêmicos e ao tempo de deslocamento
para a universidade. No espectro dos impasses que
mais afetam o desempenho acadêmico estão as
intolerâncias, discriminações e preconceitos vividos
pelos jovens.

Possivelmente, todas essas variáveis participam, em
alguma medida,  das al tas taxas de evasão
universitária. Entre os discentes das Instituições
Federais de Ensino Superior (IFES), mais da metade
já pensou em abandonar seus estudos, relatando
dificuldades financeiras (32,8%), alto grau de

exigência acadêmica (29,7%), dificuldades para
conciliar estudo e trabalho (23,6%) e problemas de
saúde (21,2%) dentre as causas prevalentes. De fato,
há uma evidente associação entre os maiores riscos
de evasão e a faixa de renda familiar mensal.

Frente a este contexto, um grupo de docentes,
pesquisadores de universidades públicas do Brasil, da
Argentina e da França, decidiu examinar de perto o
modo como o sofrimento psíquico se faz presente nas
Universidades, através da construção do projeto de
pesquisa multicêntrico Psicanálise e saúde mental na
Universidade: políticas de vida, escuta e sobrevivência
psíquica em tempos sombrios .

O Projeto problematiza inquietações compartilhadas
acerca do tema do mal-estar nas universidades
públicas e no laço social atual, especialmente, nos
aspectos relativos às práticas neoliberais no contexto
sociopolítico brasileiro dos últimos anos.

A pesquisa, que já resultou em um Simpósio de
mesmo nome, realizado em 2023 na USP , configura-
se também como produto de um trabalho integrado
entre diversos Laboratórios de Pesquisas situados nas
diferentes universidades públicas do Brasil, da
Argent ina e  da França,  f ru to  de parcer ias
estabelecidas pelas redes de investigações nacionais
e internacionais das quais os autores e autoras
participam.

Em um cenário preocupante como este, nos
perguntamos sobre quais condições sociais, políticas,
econômicas e culturais participam da produção desse
sofrimento, que tem se apresentado na sociedade
como um todo, e nas universidades públicas de modo
especial.

Pensamos que a responsabilização individual, e a
privatização do adoecimento, só têm intensificado o
sofrimento e a despolitização do debate. Investigar e
intervir sobre o sofrimento psíquico que assola a
comunidade acadêmica implica em compreender
como as recentes mudanças da sociedade brasileira
interferem nos modos de subjetivação forjados no laço
social, produzindo impactos no que chamamos o mal-
estar na Universidade - expressão evocada a partir da
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interlocução entre os campos da Psicanálise,
Educação e Polít ica.

Tais questões desdobram-se na pesquisa desde a
narrativa de universitários que foram escutados por
pesquisadores em rodas de conversas, nas quais
falavam, sobretudo, de não conseguirem cumprir as
"metas da Universidade", ou ainda, da angústia pelo
que chamam de "baixa-estima acadêmica" e da
sensação de "nunca ser suficiente para dar conta das
demandas".

Os significantes "pressão" e "fracasso" apareceram
constantemente, deslizando da pressão do ambiente
acadêmico para a pressão familiar: ainda são
frequentes as preocupações acerca das expectativas
da famíl ia perante o desempenho dos novos
ingressantes, que, muitas vezes, são os primeiros do
núcleo familiar a cursarem o ensino superior.

Angústias associadas ao não-pertencimento e à
instabilidade quanto às condições de permanência no
ensino superior também se destacam. Um estudante
mencionou o constrangimento com a disputa pelas
poucas bolsas ofertadas, uma vez que, segundo ele,
"é uma briga para ver quem é mais pobre". Tal
competição, como o próprio jovem observa, mostra o
quanto a lógica do mercado adentrou os muros da
universidade.

Podemos notar  a  presença de a taques às
universidades, não só no universo social mais amplo
como também nos conflitos internos e na presença de
episódios de violência política que reproduzem a
lógica dos discursos de ódio no interior mesmo do
território universitário. Tais situações ocorrem, seja
através do preconceito e rechaço às minorias recém-
chegadas nas universidades públicas brasileiras, seja
no que diz respeito ao confronto entre posições
políticas polarizadas, como aparece também no
discurso dos estudantes.

Algumas pesquisas e publicações já sinalizam há
alguns anos a presença do sofrimento por ansiedades
na relação com as exigências acadêmicas , bem como
pela insegurança financeira e social diante do desafio
de concluir o curso para o qual muitos dos estudantes
ingressaram.

No entanto, mais recentemente, a atmosfera de
demonização das Universidades públicas, através da
redução dos investimentos em pesquisa e ciência
criou uma série de fake news que alimentaram o
imaginário social, fragilizando o vigor das instituições
universitárias.

As narrativas construídas imaginariamente corroem as
condições do trabalho docente e discente, produzindo

o empobrecimento da função simbólica das produções
acadêmicas no laço social. Nesse sentido, importa
discutir amplamente as variáveis que compõem o
adoecimento da comunidade universitária brasileira,
pois, tal quadro também responde pelo amplo
processo de precarização que as carreiras docentes, a
pesquisa e a ciência vêm sofrendo.

Entendemos que as universidades públicas, tanto
estaduais, quanto federais, têm particular importância
no que diz respeito ao enfrentamento dessa questão.
Precisamos realizar um debate crítico sobre as
condições e contradições que participam do lugar
social que a Universidade pública historicamente
ocupa no Brasil, não somente no que se refere à
construção de conhecimentos, mas, também no que
se refere à produção de novos futuros para os jovens
e, consequentemente, para o país.

Luciana Gageiro Coutinho , Professora Associada da
Faculdade de Educação, Universidade Federal
Fluminense (UFF) e Rose Gurski , Professora
Associada do Departamento de Psicanálise e
Psicopatologia, Universidade Federal do Rio Grande
do Sul (UFRGS)

Este artigo foi republicado de The Conversation sob
uma licença Creative Commons. Leia o artigo original .

Site: https://portal.redenoticia.es/pressao-depressao-e-

fracasso-os-desafios-que-afligem-a-maioria-dos-

estudantes-brasileiros/
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Vagas abertas para cursos de Educação
Profissional Técnica no ES (Oportunidades)
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Redação

A Secretaria da Educação (Sedu) divulgou, nesta
quarta-feira (29), os editais 23/2024 e 24/2024,
referentes à abertura de vagas para cursos de
Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na
forma concomitante. As oportunidades são ofertadas
em parceria multicampi com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Espírito Santo
(Ifes) e por meio do Programa Nacional de Acesso ao
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec).

Leia também: Oportunidades! Cursos gratuitos com
foco no turismo sustentável em Guaçuí

Em conjunto, os processos seletivos ofertam mais de
500 vagas para cursos profissionalizantes destinados
aos estudantes da Rede Pública Estadual de Ensino
do Espírito Santo que estão matriculados nas 1ª e 2ª
séries do Ensino Médio regular ou 1ª e 2ª etapa da
Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os interessados
poderão participar da seleção paras as formações em
vendas, administração, eletrotécnica, comércio
exterior, logística, agroindústria, aquicultura, mecânica
e metalurgia.

PRONATEC 2024/2 (Edital 23/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 21 de junho de
2024.

Público: estudantes matriculados, no ano letivo de
2024, na 1ª ou 2ª série do Ensino Médio regular ou 1ª
ou 2ª etapa da Educação de Jovens e Adultos (EJA)
Ensino Médio, da Rede Pública Estadual de Ensino e
de instituições privadas, na condição de bolsista
integral;

Benefíc io:  bolsa-formação de até R$400,00,
condicionada ao número de dias letivos e à frequência
do(a) estudante.

Vagas: 400

IFES Multicampi 2024/2 (Edital 24/2024)

Inscrições: de 03 de junho de 2024 a 17 de junho de
2024.

Público: estudantes da Rede Pública Estadual de

Ensino do Espírito Santo que estão cursando a 1ª ou
2ª série do Ensino Médio regular ou a 1ª ou 2ª etapa
da Educação de Jovens e Adultos - EJA Ensino Médio
em 2024.

Vagas: 140

As distribuições das vagas podem ser conferidas nos
editais dos respect ivos processos selet ivos,
disponíveis em selecaoaluno.es.gov.br .

Confira aqui as publicações no Diário Oficial

Site: https://aquinoticias.com/2024/05/vagas-abertas-

para-cursos-de-educacao-profissional-tecnica-no-es/
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Lançamento de dardo: capixaba se destaca
no atletismo
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Victor Fontes, do jornal A Tribuna

Arthur Bueno tem 21 anos e é um apaixonado pela
prática esportiva. Formado em Técnico em Mecânica
pelo IFES de Vitória, hoje ele estuda Fisioterapia na
UFES, é professor de yoga, já lutou judô e disputa
competições universitárias, estaduais e nacionais no
atletismo.

No último final de semana, o atleta se sagrou campeão
estadua l  adu l to  de  Lançamento  de  Dardo,
estabelecendo um novo recorde no campeonato, com
a distância atingida de 53 metros.

"Fiquei muito contente com o resultado. Quebrei o
recorde do campeonato que eu tinha estabelecido no
ano passado, além de fazer minha melhor marca da
temporada. É um resultado gratificante, especialmente
considerando que ainda estamos no início da
temporada competitiva", disse Arthur, que completou:

"Minha treinadora está focada em me preparar tanto
fisicamente quanto tecnicamente para o Brasileiro sub-
23, em agosto, com o objetivo de chegar lá na melhor
forma possível e, se tudo correr bem, conquistar um
pódio este ano".

No entanto, embora o foco seja o Lançamento de
Dardo, ele não disputa apenas este tipo de prova no
atletismo. Na mesma competição, Arthur foi medalha
de prata no arremesso de peso e celebrou:

"Não tenho treinado especificamente o arremesso de
peso, então estou contente com o resultado. Isso
mostra que estamos no caminho certo com a
preparação física".

"Quando viajo para competir no Brasil, disputo apenas
o Lançamento de Dardo, que é minha prova principal.
Porém, em competições universitárias, onde há
pontuação por equipe, participo de outras provas,
como os 100 metros e arremesso de peso. Consigo
me sair bem nessas provas devido ao treinamento de
velocidade de braço e força", conta.

Próximas competições

Além do Brasileiro em agosto, o capixaba também visa
outro torneio: "Em outubro, teremos os Jogos
Universitários Brasileiros, que é um campeonato de

alto nível e que possibilita maior visibilidade, já que
reúne atletas de todo o Brasil, numa categoria
universitária, mais próxima da minha realidade. Almejo
alcançar as primeiras colocações e, se tudo der certo,
trazer uma medalha para o estado".

Interesse pela modalidade começou na faculdade

Arthur conta que seu interesse pelo atletismo começou
no IFES, quando estudava Mecânica, ao perceber que
havia uma pista de competições lá. "Nunca tinha tido
contato com uma pista. Já vi as Olimpíadas pela
televisão, acompanhei a ascensão do Usain Bolt, e
achava muito legal, mas nunca tinha presenciado a
galera treinando e competindo".

"O que mais me chamou atenção foram as provas de
campo - lançamento de arremesso, principalmente.
Nunca tinha visto, não tinha conhecimento, e teve um
dia que vi o pessoal lançando o dardo e queria saber
como era, como fazia, e comecei a aparecer de vez
em quando pra brincar. Gostava do esporte, mas era
algo mais recreativo, sem muitos treinamentos".

Por ter praticado muito o judô ao longo da vida e pela
força que demonstrava, a professora viu potencial no
atleta e, depois que competiu pela primeira vez, não
parou mais.

Trajetória

"A primeira competição de atletismo que eu participei
foi um intercurso no IFES, representando o curso da
mecânica e acabei ganhando. No ano seguinte, fui
campeão dos Jogos dos Institutos Federais do Espírito
Santo, classificando-me para o nacional, mas com a
pandemia, fiquei afastado dos esportes por um
tempo".

"Em 2022, entrei na faculdade e voltei a competir nos
Jogos Universitários, onde ganhei as provas de
lançamento e arremesso novamente. Fui campeão do
Jums no Lançamento de Dardo, indo para o brasileiro
dos Jogos Universitários, e fiquei em sétimo lugar. Foi
uma surpresa para mim ficar entre os oito melhores,
competindo com mais de 20 atletas", falou.

Em 2023, Arthur quebrou o recorde estadual do
Lançamento de Dardo e se tornou campeão das
categorias adulto e sub-23, e chegou a mais uma final
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nacional. Em 2023, Arthur quebrou o recorde estadual
do Lançamento de Dardo e se tornou campeão das
categorias adulto e sub-23. "Fiquei em sétimo lugar no
campeonato brasileiro, com a marca de 54 metros,
que foi novamente um recorde no estado. Agora, em
2024, viajei e competi duas vezes".

"Esporte é uma questão de se superar"

Além de competir no atletismo, e de ser professor de
yoga, Arthur Bueno já disputou campeonatos de judô
antes de entrar nas disputas do atletismo.

Ele pode ser definido como um esportista versátil e
apaixonado por atividades físicas. Na visão dele, estar
em um ambiente competitivo é prazeroso.

"O esporte para mim é muito sobre uma constante
evolução e melhora. É uma questão de se superar
porque é um ambiente competitivo. Se você for melhor
que você mesmo, ou seja, se estiver evoluindo, melhor
do que você foi ontem, por exemplo, já é muito
massa".

"Eu acho isso muito legal, principalmente em esportes
que você tem marcas como referência, como no
atletismo, natação, seja de tempo ou distância.
Conseguir melhorar minha estatística nas competições
é muito interessante porque às vezes não temos
noção do quanto a gente evoluiu.

Esporte é união

Para concluir, Arthur fala sobre o intuito da prática
esportiva, que vai além das disputas com os rivais de
pista.

"O esporte para mim é competir e estar em um
ambiente competitivo, mas de uma maneira amigável,
pois não se pode ver o seu adversário como inimigo.
Isso vai contra o que o esporte prega, que é a união
com pessoas que estão ali pelo mesmo propósito que
você, se superando e evoluindo juntos", declarou.

Site: https://tribunaonline.com.br/esportes/lancamento-

de-dardo-capixaba-se-destaca-no-atletismo-183773
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